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CARTA A CHAVEZ 

 

Con relación a los hechos ocurridos en nuestro país, el día veintiocho de 

junio del año 2009, cuando salto a la luz publica internacional lo que 

parecía un golpe de estado y que sin temor a confundirme; en un futuro 

no muy lejano, será el ejemplo mas digno a seguir para todos los pueblos  

latinoamericanos en aras a la democracia, a la libertad y la dignidad. 

Un presidente elegido democráticamente; por primera vez en la historia 

de una nación demócrata en el siglo xxi, promulgo su auto-sustitución y 

obligo a una nación a aplicar las leyes constitucionales, para evitar 

sucumbir ante los ideales que no comparten los hondureños. 

El 28 de junio del año 2009 El presidente José Manuel Zelaya Rosales, era 

removido de su cargo ejecutivo, para sustituirlo constitucionalmente, 

según el mandato de la carta magna hondureña, por que en medio de una 

consulta ilegal, se vinculaba una idea de traición ala patria. 

 

La idea de destruir a Honduras; una obsesión que llevaba tres y medio 

años, ha conducido y conduce todavía la política de Honduras por un 

camino tortuoso lleno de mentiras, errores, fracasos y desaciertos. Tal 

vez hoy lo que la organización de estados americanos  proclama al 

mundo y lo que hace con  Honduras, constituye la más profunda y 

desmoralizadora contradicción de sus objetivos fundamentales por la que 

fue creada. Nunca la OEA se vio ante tanto embarazo, y no le queda otra 

alternativa que mentir, mentir y mentir. Para ello no faltan personajes 

inescrupulosos en importantes cargos públicos, ni voceros de prensa 

envueltos en la constante y amarga necesidad de deshacer entuertos y 

explicar lo inexplicable de las declaraciones de sus jefes. 

Hasta hombres como Miguel Insulza, se ve implicado por aquellos 

personajes en manejos penosos y poco enaltecedores. Él más que nadie 

sabe de cuán poca experiencia disponen y cuán poco valen intelectual y 

políticamente.  

¿A quién puede engañar el nuevo personaje envuelto en una siniestra 

maniobra contra Honduras? Se trata de Miguel Insulza, secretario de la 

OEA nada menos que para asuntos de controles democráticos. ¿Qué se 
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pretende con el brulote lanzado por este funcionario en un violento 

discurso pronunciado contra Honduras en la Asamblea de Washington el 

6 julio.  

Después de conocidos epítetos y sandeces llenos de odio habituales en 

personas prepotentes y desinformadas, el señor Insulza, de su mejor 

cosecha, añade: 

Ya el trabajo está hecho! Todo el mundo ha sido informado y se 

encuentra en condiciones de saber, especialmente la opinión pública 

internacional, intensamente bombardeada por la pérfida mentira, que  en 

Honduras se había gestado un golpe de estado y que constituía un 

peligro para el sistema  democrático. Y como lo dice el ilustrísimo 

secretario de Estado de la OEA, tenemos que creerlo. 

Un viejo refrán dice, sin embargo, que más pronto cae  un mentiroso que 

a un cojo. En los propios Estados Unidos algunos se asombran y 

comienzan a ver entre líneas el juego. 

En una actitud típica de alguien que no tiene base ni sustento alguno. Lo 
único bien estudiado es el embuste y el engaño. Triste papel el de ese 
vocero. ¿Por qué, además, hay que creer en el señor Zelaya?. 
, hoy conocidos por los documentos oficiales que han sido requeridos, 
nada le extrañaría esta mentira siniestra. Pruebas es lo que tenemos que 
exigirle. ¡Que presente la más mínima prueba! No las tiene ni puede 
tenerlas, y no puede tenerlas porque no existen ni pueden existir. Como 
no cuenta siquiera con un átomo de verdad, que no trate ahora de 
escudarse en la supuesta sensibilidad de la democracia. Es un truco 
demasiado viejo y un argumento demasiado estúpido, que sólo sirve para 
demostrar la falta de consideración y el bajo concepto que tiene del 
pueblo Hondureño, cuya inteligencia merece más respeto. 
 
El único argumento de Insulza es decir que por que Zelaya; fue llevado a 
Costa Rica?, envés de ser enjuiciado directamente por el tribunal 
hondureño. 
Señor Insulza con todo respeto¡ no se haga el estúpido. 
Justa mente eso era lo que su jefe (Chávez, esperaba.) 
Pues la experiencia que han vivido los vendidos presidentes; 
pertenecientes a su piticlub, ya sabían que si lo juzgábamos en honduras, 
podrían haber mandado sus mercenarios a ejercer actos de vandalismos 
hasta lograr sus objetivos dictatoriales. 
Imponiendo una dictadura chavista, ha toda costa para perpetuar en el 
poder a semejante ególatra, ignorante, títere de su majestad.(Chávez.) 
 
 
Con su farsa; magistralmente montada, lograron desalentar al creciente 
número de ciudadanos norteamericanos a quienes repugna cada vez más 
la cruel e inhumana medida contra el pueblo Hondureño, lo cual choca 
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contra el idealismo y la ética de una nación que en realidad ha sido 
engañada durante tres años y medio con relación a los hechos suscitados 
a finales del mes de junio. 
 
Es falsa y manipulada la afirmación de que nuestro país  se haya dado un 
golpe de estado. He dicho, y lo sostengo, que la solución de esta crisis no 
se alcanzará mediante la guerra, ni la injerencia extranjera que solo 
serviría para engendrar odios y pasiones fanáticas, sino mediante la 
cooperación sincera y decidida entre los mismos hondureños, y la 
creación de una verdadera cultura y conciencia universales contra el 
chavismo. Fuimos los primeros en proponer  Un alto a los vandalismos y 
atrocidades de un dictador como lo es HUGO CHAVEZ. 
Se rompió el paradigma de la revolución  chavista, y los hondureños 
somos los artífices del derrocamiento anunciado, de un dictador que por 
tantos años ha tenido reprimido y subyugado a un pueblo tan fastuoso 
como el venezolano. 
 
Lo único cierto de la mentira de Zelaya es el dato  que miles de 
hondureños lo están esperando; pero para enjuiciarlo y meterlo a la 
cárcel que es donde deben estar los cobardes, aprovechados y 
manipuladores como el. 
 
Constituye una invención calumniosa, fruto de la mentira y el engaño, 
afirmar que Michelleti;  ejerce la titularidad del ejecutivo, a raíz de un  
golpe, es atreves de una sustitución constitucional, la cual es la orden de 
nuestra carta magna; y es además una táctica legítima para promover los 
objetivos democráticos.  
 
Desde el punto de vista político, vivimos en una época en la que hay y 
habrá cada vez armas más poderosas que cualquiera de las nacidas de la 
tecnología: las armas de la moral, la razón y las ideas. Sin ellas 
ninguna nación es poderosa; con ellas ningún país es débil. Tal apotegma 
requiere una motivación excepcionalmente profunda, sangre fría e 
inteligencia. Debiera saberse que para el pueblo Hondureño, por 
encima de cualquier otro valor sobre la Tierra, están los valores que 
inspiran la libertad, la dignidad, el amor a su patria, su identidad, 
su cultura y el más estricto sentido de la justicia que pueda 
concebir el ser humano. No son armas de destrucción masiva, son armas 
de defensa moral masiva, y estamos dispuestos a combatir y a morir por 
ellas. 
 
Comprendo que para un señor como Chávez, embriagado con el poder 
militar, económico y tecnológico de la alianza Bolivariana en cuyo nombre 
habla, no resulte fácil entender estas cosas. Sería bueno, sin embargo, 
que hiciera un esfuerzo. 
 
Lo sentimos, señor Chávez. Después de las mentiras, calumnias, 
embustes e insultos formulados en su discurso del 28 de junio, 
lamentamos responderle que usted carece de moral alguna para exhortar 
a Honduras, y mucho menos demandar con lenguaje y tono amenazantes 
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absolutamente nada. Ni tampoco pretender darle a Honduras lecciones de 
política y ética. En todo caso, usted y su gobierno podrían inspirarse en la 
decencia y el decoro de la conducta patriótica Hondureña. Le puedo 
asegurar que no cobraremos absolutamente nada por esa transferencia 
ideológica. 
 
Evidentemente, el país había sido víctima de un violento y sorpresivo 
ataque, inesperado, inusitado, algo verdaderamente insólito, que dio lugar 
a escenas impresionantes, Era lógico que aquello produjera una 
conmoción en el mundo.  
 
Este es un tema importante, porque es la tarea que nos desafía cuando 
ganemos esta batalla, ya casi ganada, que estamos emprendiendo ahora 
con relación a los hechos que se  suscitaron para la sustitución 
constitucional del mandatario hondureño.  
 

En honduras; No andamos adulando a gobiernos, ni pidiendo perdones, 
ni favores, ni se alberga en nuestros pechos ni siquiera un átomo de 
temor. La historia de honduras  ha demostrado cuán capaz es de desafiar, 
cuán capaz es de luchar, cuán capaz es de resistir lo que tenga que 
resistir, algo que nos ha convertido en un pueblo invencible. Y muy 
claramente lo digo que las limosnas que nos envían los países “dique 
amigos” no son suficientes para comprar nuestra paz y nuestra libertad, y 
de una vez que les quede claro; que si producto del embargo económico, 
un día nuestros hijos no tienen que comer. Pues de ya se los digo que 
vamos a desayunar, dignidad. Almorzaremos libertad y cenaremos 
democracia. 

Con relación a los expedientes que le enviaron al señor Insulza, conozco 

bien que la mafia terrorista cubano-chavista estaba detrás de esos 

trajines con muchas esperanzas puestas en él.  

"Desde el punto de vista moral  no es justo el embargo  y la sanción.  

"Desde el punto de vista legal   es cuestionable la acción.  

"Zelaya no actuó solo. El Presidente Chávez, su gobierno y la alta 
dirección del Estado tomaron la decisión de apoderarse de Honduras, 
desde el mismo día en que fue electo. Asignaron abundantes fondos, 
dieron instrucciones de impedir por cualquier medio,  las elecciones 
primarias de noviembre, y por sobre todo financiaron una consulta 
ilegitima, para reelegir a un personaje que carecía de todo, menos de 
hipocresía, cinismo y desvergüenza. 
 
Todo el mundo conoce que fue el gobierno de Chávez  quien no sólo 
promovió la fallida dictadura de Zelaya, sino también promovió y apoyó  a 
miles de nicaragüenses y venezolanos mercenarios, para que vinieran a 
sembrar el caos en nuestro país. 
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El caso de Honduras debe servir de ejemplo no para que los pueblos 
subdesarrollados y militarmente débiles, que constituyen la inmensa 
mayoría de los estados del America latina, corran el riesgo suicida de 
otorgar a la OEA y sus aliados Chavistas el privilegio de ser jueces de 
todos los demás países, sino para exigir que las Naciones Unidas 
adopten las medidas pertinentes que garanticen justicia y protección a 
todos los pueblos del mundo contra criminales autodenominados 
socialistas y actos de represión. Honduras será la primera en apoyarlo 
 
Excuso al señor Chávez porque no conoce a los hondureños, y 
seguramente ha podido estudiar muy poco la historia de sus luchas 
contra cientos de miles de valientes soldados españoles. Pese a la 
enorme diferencia en hombres y en armas, frente a un aguerrido ejército, 
los patriotas Hondureños  jamás rehuyeron el peligro. 
 
Ningún mortal se debe hacer la ilusión de ser más temible que los dioses. 
 
Hemos vivido siempre y viviremos  tranquilo el resto de nuestras vidas, 
porque sabemos defender con dignidad los derechos de nuestro pueblo y 
el honor de las naciones pequeñas, pobres o débiles, y nos ha movido 
siempre un sentido profundo de la justicia. Somos  hondureños y 
moriremos siéndolo. Si algún juez o alguna autoridad de la OEA o 
cualquier otro país del ALBA intentara alguna vez entrometerse en la 
autodeterminación de nuestro pueblo, haciendo uso de arbitrarias 
facultades extraterritoriales y violando derechos que para nosotros son 
sagrados, debe saber de antemano que habrá combate, sea cual fuera el 
lugar donde intenten hacerlo. Creo en la extraterritorialidad del honor y la 
dignidad del hombre, y existimos siete millones y medio de hondureños 
listo para la batalla. Defenderemos nuestra libertad y nuestra democracia 
a cualquier costo y con nuestras propias vidas antes de ver a un dictador 
cruel, sangriento, malcriado y endiosado, dándole una orden aunque 
fuese al más humilde de los hondureños. 
 
 
Salud hondureños y que dios bendiga honduras. 
 
A continuación podrán ustedes mismos evaluar y juzgar los tres años y medio de 
frustración, y los continuos abusos de poder del hondureño mas traidor a su patria 
que jamás vio nacer esta nación. MANUEL ZELAYA ROSALES. 
 
 

 

 

27/nov./2005 

El ciudadano hondureño de nombre Manuel Zelaya Rosales esta en camino hacia su 

residencia en el departamento de Olancho, después de haber corrido para las elecciones 

presidenciables de honduras, con su cabeza gacha, su rostro apesarado y su moral muy baja. 

No era para menos, ante sus ojos desfilaron cualquier cantidad de nacionalistas (militantes del 
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partido contrario) que iban a depositar su voto a las urnas, agradecidos con el espectacular 

gobierno que había hecho el partido opositor. 

Habiendo recibido el gobierno, con los mayores índices de criminalidad; conocidos en aquel 

entonces, con su lema cero tolerancia. Logro indiscutiblemente bajar los índices de criminalidad 

casi a cero.- con una economía en aquel entonces agonizante 

El ciudadano RICARDO MADURO logro lo impensable, entregar un país limpio de deuda 

externa, dejando sobre todo un tratado internacional donde honduras quedaba a la espera de 

aproximadamente $5000, 000,000 (cinco mil millones de dólares). 

El ranchero  sabia que no merecía el trono, cuando de repente escucha el sonido ensordecedor 

de un helicóptero, que venia a recogerlo e inmediatamente es informado que en el tribunal 

supremo electoral lograron invalidarle a su contrincante ciento cincuenta mil votos y que eso lo 

hacia el ganador por una diferencia de treinta mil votos.  

Se sube a la aeronave y comienza a llamar a todos sus amigos, en especial a Jaime Rosenthal 

Oliva, con quien; dicho sea de paso, Mel había adquirido una deuda de aproximadamente $5, 

000,000 (cinco millones de dólares) para su campaña. 

Entre las personas que llamo se encontraba  la bien conocida y distinguida ciudadana- Patricia 

Rodas-; hija del famoso líder Izquierdista Modesto Rodas Alvarado, quien habiendo pasado la 

mayor parte de su vida en el exilio cubano se lamia los bigotes de todo lo que podía conseguir 

siendo la persona de confianza del presidente. Hugo Noe Pino y Rosario Bonano fueron parte 

de los amigos que se unieron a la celebración. Y no podía faltar el artífice del engaño mediático 

Raúl Valladares. 

Paso la celebración y en el momento mas oportuno, patricia saco una hoja de su cartera y se la 

comenzó a explicar al presidente Zelaya. 

 

A continuación copia de la carta, que Fidel le envía a Hugo Chávez 

Sabemos Hugo que para lograr acabar con el imperialismo yanqui tenemos  que hacer las cosas bien. Los 

árabes ya están listos, Lula está  trabajando en Brasil y Las FARC las has animado tú. El pueblo  del  

poder está muy cerca, los pobres son mayoría y tienen poca memoria,  inyéctales desesperanza  y acusa al 

pasado, a la  democracia de todos  los males, mantente en línea permanente con tu pueblo, identifícate  

con ellos, tu verbo es simple, eso les llega muy bien pues tiene la  salsa que hace falta, emociónalos, 

tómalos en cuenta, aprende  a  manejar la IGNORANCIA, el verbo debe ser encendido, de autoridad y  

poder. No te preocupes por los ricos y clase media, no son más que tu 80% de  pobres los que necesitas. 

Los ricos salen corriendo si les haces  Buuuuuu… A los católicos les encantan las menciones de la Biblia 

o de  Cristo, los católicos que son la mayoría en Venezuela no hacen nada  con rezar sin acciones, que no 

van a llegar a ninguna parte, son unos  bobalicones, mientras la iglesia este dormida aprovecha, cuando  

decidan moverse ya estarás instalado, recuerda que la iglesia es  guavinosa, sigue acusándola, los 

católicos sin liderazgo no son nadie  y ningún curita va a reaccionar, hay dos o tres que quieren reventar  

pero sus superiores los acorralan. 
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Si ves algún sacerdote alebrestado, cómpralo, llámalo, gánatelo, si el  pueblo cristiano se te revela  ese 
será tu ultimo día pero  difícilmente vendrá. Los judíos en Venezuela no cuentan, los  evangélicos son 
unos pobres pendejos y las demás religiones, para que  nombrarlas. Saca al Cristo, siempre habla en su 
nombre, recuerda que esto a mi me  dio excelentes resultados, incluye banderas y a Simón Bolívar cuando  
puedas, genera un nuevo nacionalismo, despierta el odio, divide a los  venezolanos, esa etapa te da buenos 
dividendos, se  eliminaran unos a  otros, la violencia te ayudara también a instalarte más tarde a la  fuerza, 
mientras tanto háblales de democracia y de constitución. 

Pide dinero y compra la fidelidad mientras  cumplan los objetivos,  cuando logres lo quieres si se oponen 
o te aconsejan deséchalos, envíalos a las embajadas, dales dinero para que callen o  sácalos del país para 
que la prensa no los utilice. Los que se opongan siémbrales delitos, eso los descalifica  para siempre. Por 
todos los medios mantén mayoría en la  asamblea, mantén a tu lado como mínimo a la fiscalía y al 
tribunal. 

Compra a todos los militares con ropa y equipo, todos lo  que tengan comandos ponlos donde hay 
bastante dinero, CORROMPELOS para lograr  fidelidad, a unos de ellos ponlos en la petrolera para que 
logres el  control militar, en las guarniciones centrales necesitas poner a tu  gente, ofrece cursos para 
cambiar a los indecisos de los puestos  clave. Si logras de 200 a 300 militares de alto rango con  comando 
de  tropas eres indestructible, si tienes dudas de algunos ponlos a  prueba, por ejemplo con un golpe 
simulado, ahí salen todos los  traidores y todos los fieles. Es necesario controlar los medios de  
producción del estado, a los comerciantes les encanta el dinero,  compra a los banqueros, a los grandes 
comerciantes y a los grandes  constructores dales contratos, trabajos y facilidades para esta  primera 
etapa. 

Para la segunda etapa tienes que haber formado comités de defensa de  la revolución, llámalos 
bolivarianos, haz trabajo comunitario con  ellos para que se sientan agradecidos, págales para que sigan 
los  lineamientos, marchas, concentraciones. De los comités selecciona los  más agresivos para una fuerza 
de choque armada que puedas necesitar si  la cosa se pone difícil. 

Controla la policía, destrúyela, ponla a tu disposición, en la segunda  etapa tienes que profundizar la 
misión de revolución, debes mencionar  mucho la palabra revolución, eso emociona a los pobres. Aquí 
tienes que fracturar a la unión de   trabajadores y de empresarios que puedan hacer oposición, tienes que 
lograr que los  trabajadores estén afiliados a una central paralela, con dinero se  logra,  igualmente tienes 
que armar una central de empresarios  paralela. 

Ataca  a los empresarios, acúsalos de hambreadores, fascistas y particularmente acúsalos de golpistas. 
Hazte el débil, la mente del hombre siempre se ubica en el más débil y  en la justicia, Si no puedes 
comprarlos cierra los medios de  comunicación radial, impresos y las televisoras. Tu empresa de  petróleo 
es la que produce el dinero del proyecto, crea una junta  directiva revolucionaria, saca a los técnicos y 
acaba con esa llamada  meritocracia, si tienes todo en esta etapa puedes seguir a la tercera. En la tercera 
etapa puedes violar la constitución porque nadie te lo  va a impedir, ordena allanamientos, siembra armas, 
drogas, dinero,  acúsalos de espías o corruptos,  desprestígialos, recoge muchos periodistas, empresarios, 
líderes laborales, los demás escaparan del país o tomaran escarmiento. 

Reestructura el gabinete, aquí puedes deshacerte de tus colaboradores, a unos puedes premiarlos y a 
otros desecharlos pues ya no hay  oposición, tienes que poner camaradas, establece el estado de  
excepción, suspende las garantías, lanza el toque de queda, apúrate, mira que el pueblo se te está 
poniendo bravo, cierra  todos  los medios de comunicación, destituye alcaldes y gobernadores de la  
oposición, anuncia la reestructuración de todas las áreas del estado  y la elaboración de una nueva 
constitución, forma un consejo  de gobierno con 500 miembros, en ese consejo asesor del gobierno  estaré 
yo. Hay que fusilar a los opositores que no aprendan, esto es lo único que  los silencia y es más 
económico, nunca dejes que se organicen y  conozcan tus intenciones,   seremos respetados nuevamente 
por el marxismo leninismo, Brasil, Ecuador, Venezuela y Cuba a  pasos  indestructibles, si veo que no 
tienes criadillas recojo a  toda mi gente, me la pueden matar los militares cuando se te alcen,  si no me 
haces caso ve a ver qué haces. 

¿Que estas esperando Hugo? 

 Fidel.http://anapa.obolog.com/carta-fidel-castro-hugo-chavez-289472 
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Afortunadamente en honduras nos regimos por nuestras leyes y por la constitución de la 
republica.- quisiera poner a su disposición solo algunos artículos que la integran nuestra 
constitución  y que utilizaremos en el transcurso de esta edición. 

CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA DE HONDURAS, 1982 

(Decreto No. 131 del 11 de enero de 1982)  

DECRETO NUMERO 131  

PREAMBULO Nosotros, Diputados electos por la voluntad soberana del pueblo hondureño, reunidos en 

Asamblea Nacional Constituyente, invocando la protección de Dios y el ejemplo de nuestros próceres, 

con nuestra fe puesta en la restauración de la unión centroamericana e interpretando fielmente las 

aspiraciones del pueblo que nos confirió su mandato, decretamos y sancionamos la presente Constitución 

para que fortalezca y perpetúe un estado de derecho que asegure una sociedad política, económica y 

socialmente justa que afirme la nacionalidad y propicie las condiciones para la plena realización del 

hombre, como persona humana, dentro de la justicia, la libertad, la seguridad, la estabilidad, el 

pluralismo, la paz, la democracia representativa y el bien común.  

TITULO I: DEL ESTADO 

CAPITULO I 

DE LA ORGANIZACION DEL ESTADO 

ARTICULO 1.- Honduras es un Estado de derecho, soberano, constituido como república libre, 

democrática e independiente para asegurar a sus habitantes el goce de la justicia, la libertad, la cultura y el 

bienestar económico y social.  

ARTICULO 2.- La soberanía corresponde al pueblo del cual emanan todos los poderes del Estado que se 

ejercen por representación.  

La suplantación de la soberanía popular y la usurpación de los poderes constituidos se tipifican como 

delitos de traición a la Patria. La responsabilidad en estos casos es imprescriptible y podrá ser deducida de 

oficio o a petición de cualquier ciudadano.  

ARTICULO 3.- Nadie debe obediencia a un gobierno usurpador ni a quienes asuman funciones o 

empleos públicos por la fuerza de las armas o usando medios o procedimientos que quebranten o 

desconozcan lo que esta Constitución y las leyes establecen. Los actos verificados por tales autoridades 

son nulos. El pueblo tiene derecho a recurrir a la insurrección en defensa del orden constitucional. 

ARTICULO 4.- La forma de gobierno es republicana, democrática y representativa. Se ejerce por tres 

poderes: Legislativo, Ejecutivo y Judicial, complementarios e independientes y sin relaciones de 

subordinación.  

La alternabilidad en el ejercicio de la Presidencia de la República es obligatoria. La infracción de esta 

norma constituye delito de traición a la Patria 
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ARTICULO 12.- El Estado ejerce soberanía y jurisdicción en el espacio aéreo y en el sub-suelo de su 
territorio continental e insular, mar territorial, zona contigua, zona económica exclusiva y plataforma 
continental. 
ARTÍCULO 13.- En los Casos a que se refieren los artículos anteriores, el dominio del Estado es 
inalienable e imprescriptible. 
ARTICULO 18.- En caso de conflicto entre el tratado o convención y la Ley prevalecerá el primero. 
ARTICULO 19.- Ninguna autoridad puede celebrar o ratificar tratados u otorgar concesiones que 
lesionen la integridad territorial, la soberanía e independencia de la República. 
ARTICULO 30.- Los extranjeros están obligados desde su ingreso al territorio nacional a respetar las 
autoridades y a cumplir las leyes. 
ARTICULO 38.- Todo hondureño está obligado a defender la Patria, respetar las autoridades y contribuir 
al sostenimiento moral y material de la nación 
ARTÍCULO 40.- Son deberes del ciudadano:  
1. Cumplir, defender y velar porque se cumplan la Constitución y las leyes 
ARTICULO 51.- Para todo lo relacionado con los actos y procedimientos electorales habrá un Tribunal 
Nacional de Elecciones, autónomo e independiente, con jurisdicción y competencia en toda la República, 
cuya organización y funcionamiento serán establecidos por esta Constitución y la Ley, las que fijarán 
igualmente lo relativo a los demás organismos electorales. 
ARTICULO 70.- Todos los hondureños tienen derecho a hacer lo que no perjudique a otro y nadie estará 
obligado a hacer lo que no estuviere legalmente prescrito ni impedido de ejecutar lo que la Ley no 
prohíbe 
ARTICULO 84.- Nadie podrá ser arrestado o detenido sino en virtud de mandato escrito de autoridad 
competente, expedido con las formalidades legales y por motivo previamente establecido en la Ley. 
ARTICULO 184.- Las Leyes podrán ser declaradas inconstitucionales por razón de forma o de 
contenido.  
A la Corte Suprema de Justicia le compete el conocimiento y la resolución originaria y exclusiva en la 
materia y deberá pronunciarse con los requisitos de las sentencias definitivas. 
ARTICULO 193.- Ni el mismo Congreso, ni otra autoridad del Estado o particulares, podrán impedir la 
instalación del Congreso, la celebración de las sesiones o decretar su disolución 
La contravención de este precepto constituye delito contra los Poderes del Estado 
ARTICULO 201.- Los edificios e instalaciones del Congreso Nacional son inviolables. Corresponde al 
Presidente de la Directiva, o de su Comisión Permanente autorizar el ingreso de miembros de la fuerza 
pública cuando las circunstancias lo exigieren 
ARTICULO 216.- Si el Poder Ejecutivo encontrare inconvenientes para sancionar el Proyecto de Ley, lo 
devolverá al Congreso Nacional, dentro de diez días, con esta fórmula: "Vuelva al Congreso", exponiendo 
las razones en que funda su desacuerdo. Si en le término expresado no lo objetare, se tendrá como 
sancionado y lo promulgará como ley.  
Cuando el Ejecutivo devolviere el Proyecto, el Congreso Nacional lo someterá a nueva deliberación y si 
fuere ratificado por dos tercios de votos, lo pasará de nuevo al Poder Ejecutivo, con esta fórmula: 
"Ratificado Constitucionalmente" y éste lo publicará sin tardanza.  
Si el veto se fundara en que el proyecto de ley es inconstitucional, no podrá someterse a una nueva 
deliberación sin oír previamente a la Corte Suprema de Justicia, ésta emitirá su dictamen en el término 
que el Congreso Nacional le señale. 
ARTICULO 219.- Siempre que un proyecto de ley, que no proceda de iniciativa de la Corte Suprema de 
Justicia, tenga por objeto reformar o derogar cualquiera de las disposiciones contenidas en los códigos de 
la República, no podrá discutirse sin oír la opinión de aquel tribunal.  
La Corte emitirá su informe en el término que el Congreso Nacional le señale.  
Esta disposición no comprende las leyes de orden político, económico y administrativo. 
ARTICULO 239.- El ciudadano que haya desempeñado la titularidad del Poder Ejecutivo no podrá ser 
Presidente o Designado.  
El que quebrante esta disposición o proponga su reforma, así como aquellos que lo apoyen directa o 
indirectamente, cesarán de inmediato en el desempeño de sus respectivos cargos, y quedarán inhabilitados 
por diez años para el ejercicio de toda función pública 
ARTICULO 242.- Si la falta del Presidente fuere absoluta, el Designado que elija al efecto el Congreso 
Nacional ejercerá el Poder Ejecutivo por el tiempo que falte para terminar el período constitucional. Pero 
si también faltaren de modo absoluto los tres designados, el Poder Ejecutivo será ejercido por el 
Presidente del Congreso Nacional, y a falta de este último, por el Presidente de la Corte Suprema de 
Justicia por el tiempo que faltare para terminar el período constitucional. 
 
http://www.honduras.net/honduras_constitution2.html 
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Llego pues el día de la envestidura y el presidente Zelaya se rehusaba a juramentarse si 
el congreso no le aprobaba una su ley inventada que le mando Chávez por medio de 
Patricia Rodas la ley de convivencia ciudadana. En el cual Chávez le aconsejaba que 
comenzara poniendo comités municipales para que diera comienzo a una odisea que 
terminaría en la reelección del ciudadano Zelaya del ejecutivo. He aquí el discurso 
pronunciado por el excelentísimo presidente de la republica de honduras el día 
de su investidura. 

 
 

Comienza la novela. 
 
27/ ENERO / 2006 
Toma de posesión/Discurso presidencial 
de Mel Zelaya 
Manuel Zelaya promete gobernar con honestidad y transparencia 

Si tenemos que hacer subastas internacionales para comprar combustible más 

barato, hay que hacerlas, dijo: Matrícula gratis para las escuelas y para los 

colegios 

Este servidor podrá fallarle a un amigo, pero no le fallará al pueblo hondureño 

que es con quien tenemos un compromiso que cumplir 

Segunda orden: hay que proveer los fondos necesarios para el Fondo de 

Desarrollo de la Micro, Pequeña y Mediana empresa de Honduras 

 

 
 
TEGUCIGALPA (27/1/2006). A continuación el discurso textual del presidente José Manuel 
Zelaya Rosales: 
 
Estamos en este acto especial, histórico para nuestra patria, rodeados del cariño inmenso, hoy y 
aquí frente a este templo maya, herencia histórica de nuestras generaciones indígenas que 
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promovieron una civilización cultural que hoy, después de varios milenios, todavía nos hace 
sentirnos orgullosos de ella. 
Hoy pidiendo la iluminación de la herencia de nuestros padres, de las grandes luchas de 
nuestros ancestros, frente a las naciones del mundo, frente a nuestro destino, pidiendo 
bendiciones al Creador, acepto el reto de ser Presidente Constitucional de la República. 
Al asumir este tan honroso cargo que me ha concedido el pueblo, proclamo que voy a gobernar 
con honestidad y transparencia, que es lo que más necesita este país. 
Proclamo que las promesas de campaña política, que las propuestas de campaña política van a 
ser cumplidas en forma contundente y hoy iniciamos este proceso. 
Anoche el Congreso Nacional de la República sesionó hasta las 3: 00 de la mañana aprobando la 
primera ley que le da participación al pueblo para vigilar al gobierno y que se acabe la 
corrupción en Honduras. 
Gracias honorables diputados del Congreso Nacional, necesitamos hacer muchas cosas juntos, 
darle gerencia al Estado hondureño, hacer el equilibrio dentro de lo económico, entre lo social y 
entre la gobernanza para lo que es creado el Estado. 
Vamos a iniciar desde este día (ayer), desde la Casa Presidencial, el programa de la gobernanza 
de Honduras para que tengan opción los pobres y poder desarrollar las clases excluidas de este 
país, porque siempre lo he dicho en diferentes ocasiones, vamos a ser evaluados por los 
resultados, está bien hacer esfuerzos, está bien entregarse a una lucha, pero lo que el pueblo 
hondureño quiere es ver resultados. 
No vamos a medir esfuerzos sino resultados a favor del pueblo hondureño, esa es nuestra misión 
y nuestro compromiso, pero para lograrlo, tenemos que vencer así como en el pasado vencimos 
las dictaduras de la fuerza, hoy tenemos que vencer las dictaduras de la burocracia, las 
dictaduras de la ineficiencia y de la incapacidad, que es el mayor impuesto que pagan nuestros 
pueblos. 
Un gobierno pequeño, un país grande y desarrollado eso es lo que quiere Honduras, por eso 
estoy aquí esta tarde para proclamar estos principios, para proclamar estos valores sociales y 
para decirle gracias pueblo hondureño por esta victoria que le va a devolver dignidad a nuestra 
patria, gracias a los pueblos indígenas que nos apoyaron, desde los misquitos, allá en Gracias a 
Dios; los tolú panes aquí en la Montaña de la Flor, los pech en oriente, los lencas, los chortís y 
también mis hermanos los garífunas de la costa norte de Honduras que estuvieron siempre 
conmigo apoyándome, apoyando la democracia. 
Gracias a las mujeres de Honduras, a las bellísimas mujeres hondureñas, gracias a los jóvenes 
que creyeron en este servidor y en la propuesta del Poder Ciudadano, gracias a todos los sectores 
que nos apoyaron sin distingos de colores, gracias a Roberto Micheletti Baín por su apoyo, 
gracias a mi vicepresidente, Héctor Ernesto Santos; gracias al Partido Liberal de Honduras, 
gracias a Patricia Isabel Rodas y al Consejo Central Ejecutivo. 
Gracias a mi madre, a mi esposa Xiomara, a mis hijos, a la "Pichu" que me ayudó tanto en esta 
campaña, gracias a todos, a Zoe, a José Manuel, a Héctor, a Juan Carlos, gracias a Irene. 
Quiero también dar un especial agradecimiento a las comisiones internacionales que aquí nos 
acompañan de diferentes partes del mundo, y quiero que el pueblo hondureño los aplauda por 
esta honrosa visita que han hecho. 
Quiero pedir un aplauso especial para el príncipe de Asturias que siempre viene a estos actos de 
Honduras, heredero de la corona española, quiero pedir un aplauso especial para los presidentes 
de Centroamérica, nuestros hermanos centroamericanos y empezando por nuestro hermano 
presidente de la República de El Salvador, presidente Toni Saca; presidente Oscar Berger, de 
Guatemala, aplauso para él; presidente Bolaños, de Nicaragua, un aplauso para los hermanos 
nicaragüenses; presidente Pacheco, de Costa Rica, un aplauso para Costa Rica; presidente 
Martín Torrijos, de Panamá, un aplauso del pueblo hondureño; un aplauso para el primer 
ministro de Marruecos que aquí nos acompaña; un aplauso especial para el presidente Fox, de 
México, aquí con nosotros y para todas estas delegaciones internacionales. 
He dejado a propósito por último a alguien que quiero agradecerle todo lo que hace por este 
país, todo lo que ha conseguido para Honduras, todo lo que ha hecho por los pobres del mundo 
de los países en vías de desarrollo, a nuestro cardenal Oscar Andrés Rodríguez, y a mi madre 
espiritual la Iglesia católica, le rendimos también un tributo de aplauso, igual que a los pastores 
evangélicos aquí con nosotros invitados de forma especial, un aplauso para ellos. 
Quiero agradecerle también a todos mis amigos que me han acompañado por 25 años en la 
lucha política, quiero decirles que tengo un compromiso moral con ellos, pero quiero que me 
ayuden a gobernar, no presionándome, sino apoyando los programas sociales; estoy en la mejor 
disposición y pido disculpas de antemano si a algún amigo no le puedo satisfacer todas sus 
inquietudes. 
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Pido disculpas si no pudiéramos, a algunos correligionarios poder darle todo lo que está en 
nuestras posibilidades y en nuestro corazón, pero este servidor podrá fallarle a un amigo, pero 
no le fallará al pueblo hondureño que es con quien tenemos un compromiso que cumplir, 
tendremos que decir muchas veces que no, pero no le vamos a decir no al desarrollo del país en 
los recursos naturales y en el aprovechamiento racional de nuestros principales factores en el 
desarrollo económico de nuestro país. 
Por eso también para terminar de agradecer los reconocimientos a las delegaciones de los países 
amigos, me han informado que hoy (ayer) por la mañana también ha venido desde la República 
de Colombia el presidente Álvaro Uribe, a quien saludo con fraternal cariño, igual que a las 
delegaciones de todos los países, tenemos 42 delegaciones acreditadas con los países que 
Honduras tiene relaciones diplomáticas. 
A ustedes hondureños, queridos compatriotas, quiero hablarles de tres o cuatro cuestiones 
importantes para Honduras, se acuerdan lo que dijimos en la campaña, dijimos matrícula gratis 
para las escuelas y para los colegios; aquí está mi ministro de Educación, profesor Rafael Pineda 
Ponce, y mi ministro de Finanzas, y quiero dar la primera orden como presidente electo por el 
pueblo. Hagan las provisiones que sean necesarias en el presupuesto que se le va a enviar al 
Congreso este mes para que ningún niño, para que ningún joven, tenga que pagar matrícula 
para ir a las escuelas públicas de Honduras. 
No es una gran cantidad, talvez importante, pero sí podemos hacerlo, quiero también decirles 
que en los próximos dos años todas las escuelas públicas de Honduras van a tener 
computadoras para que los niños y los jóvenes puedan acceder a esa tecnología tan importante 
para nuestra patria y nuestra educación. 
Tengo un compromiso con la educación hondureña, tengo un compromiso de verdad, soy hijo 
de una maestra y a los maestros les quiero decir que vamos a hacer todo un programa de 
reformas con ellos, no se puede mejorar la educación sin los maestros. 
Hay que asociarse con el magisterio para poder desarrollar los verdaderos programas educativos 
de Honduras, yo les voy a respetar maestros y así lo va hacer el gobierno, sus conquistas sociales 
y sus estatutos, pero vamos a sentarnos en las mesas de negociación para discutir y concertar las 
cláusulas salariales que son progresivas en aumentos, pero voy a respetarlos a ustedes, porque 
ustedes son la base de la educación y la educación es la base del desarrollo de Honduras. 
Como decíamos en la campaña, es fácil cuando hay voluntad política; señor ministro de 
Finanzas, doctor Hugo Noé Pino, segunda orden, hay que proveer los fondos necesarios para el 
Fondo de Desarrollo de la Micro, Pequeña y Mediana empresa de Honduras, que están 
distribuidos en todo el país. 
Igual que el fondo necesario para el desarrollo agrícola, especialmente de los pequeños 
productores del campo que son los que producen nuestra comida, nuestros alimentos y son 
nuestros hermanos los que están abandonados en todas esas praderas sin créditos, sin 
fertilizantes, sin insumos, sin insecticidas, sin apoyo. 
Es necesario fortalecer estas actividades que representan el 60 por ciento de la generación de 
empleo en Honduras, las del sector informal de la economía, y asimismo vamos con la tercera 
orden. Quiero que se reserve el uno por ciento, fíjense que poco, el uno por ciento del 
Presupuesto de Ingresos y Egresos de la República, para crear el Fondo de Reforestación de 
Honduras, proteger nuestras fuentes de agua, proteger nuestras fuentes hidrográficas para que 
haya oxígeno, agua y vida en el país. 
Si se puede el uno por ciento de reducción del presupuesto, el día de mañana (hoy) que será el 
primer día de gobierno después de esta toma de posesión, ya hablamos con el comandante en 
jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas, el día de mañana (hoy) viajamos a la 
zona del Patuca, al municipio y a su cabecera de Nueva Palestina y Nueva Choluteca, mañana 
(hoy) empezamos con las Fuerzas Armadas el programa de protección de nuestros bosques y 
reforestación de Honduras. 
Vamos a marcar la frontera agrícola para que no se siga destruyendo nuestra foresta, no más 
tala ilegal de bosques en el país, no más corte ilegal en Honduras, vamos a declarar veda donde 
sea necesario hacerlo y ahí que nadie meta las manos porque se le va a aplicar el rigor de la ley, 
porque los bosques son nuestros y debemos cultivarlos. 
Para mis amigos que tienen contratos de aprovechamiento racional del bosque, les quiero decir 
que a partir de este gobierno, el que corte un palo sembrará otro para poder reforestar 
Honduras, cortando pero sembrando inmediatamente es el programa que usan los países 
desarrollados con toda una ley de incentivos que le vamos a dar al propietario de las tierras de 
bosque para que incorpore los programas forestales en Honduras. 
Quiero decirle también a la ministra que fue nombrada ayer (jueves) ministra de Recursos 
Naturales y Ambiente, no quiero más permisos de explotación de minas de cielos abiertos en 
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Honduras, ninguna más, mientras no se nos presenten las garantías para la conservación y para 
la preservación de nuestras riquezas naturales, vamos a poner orden, que dicen que estamos 
dormidos en una montaña de oro, pues ahí vamos a estar dormidos en esa montaña de oro, pero 
ese oro le tiene que servir al pueblo hondureño y le tiene que servir a los pobres de Honduras 
para desarrollar nuestra patria. 
Yo no quiero que con estas medidas que estamos anunciando, no quiero solamente que me 
recuerden, lo que quiero es que cuatro generaciones más de hondureños que dentro de 
doscientos años digan el gobierno que se instaló del poder ciudadano del 2006, a ese gobierno le 
debemos que hoy tengamos bosques, agua y una naturaleza que nos permita el desarrollo 
humano y económico que necesitan nuestros hijos y las nuevas generaciones de hondureños. 
Por eso yo quiero que las nuevas generaciones les toque vivir mejor y que encuentren un país 
mejor que el que nosotros hemos encontrado. ¿Estamos de acuerdo? Sí, porque el Poder 
Ciudadano somos todos, hay problemas en Honduras, hay problemas serios en Honduras, la 
Empresa Nacional de Energía Eléctrica está prácticamente en número, está quebrada, está 
perdiendo 100 millones de lempiras mensuales, más de tres millones de lempiras diarios, más 
de 1. 200 millones de lempiras al año. 
Tiene una mora de 3. 500 millones sin pagar y ya me reuní con los ministros que van a esa rama 
y me reuní con Juan Bendeck y le dije Juan tenemos que salvar la ENEE, porque Honduras 
necesita energía eléctrica, pero vamos a salvar la ENEE sin aumentar la tarifa, porque el pueblo 
ya no aguanta, el pueblo tiene demasiada carga sobre sus espaldas, el pueblo tiene que crear la 
eficiencia y empezar a revisar los procedimientos de compra de energía y la colocación de esa 
misma energía. 
No es posible que estemos distribuyendo 8. 000 millones en energía y que sólo cobremos 6. 000 
millones, ¿dónde están esos otros 2. 000 millones que los podríamos ocupar en los pobres?, se 
los roban y hay que poner orden en este país. 
Por eso quiero hablar de otro problema grave que tenemos los hondureños, se me entregó un 
informe elaborado por la Comisión de Notables, un informe que fue presidido por el cardenal 
Oscar Andrés Rodríguez Heredia, un hombre con altísima dosis de credibilidad y respeto. Esa 
Comisión de Notables estuvo integrada por cinco ex presidentes de la empresa privada de 
Honduras, cinco empresarios y ellos dicen que se le puede bajar a los combustibles, entonces 
porqué no vamos a hacerlo. 
Si hay que revisar la estructura de precios de la fórmula hay que hacerlo y tenemos que hacer 
subastas internacionales para comprar combustible más barato, vamos a la subasta 
internacional igual que Costa Rica y si tenemos que acercarnos a la Cooperación Internacional 
de repúblicas hermanas como México o como Venezuela, o como muchos de los países del 
medio oriente, porqué no lo vamos a hacer. 
Quiero citar aquí públicamente para que concertemos, quiero citar a los presidentes de las 
compañías transnacionales que están en el país, a la Shell, a la Texaco, a la Dippsa y a la (...) y a 
la Esso, quiero citarlos para el lunes 6 de febrero en Casa Presidencial, ahí los vamos a atender 
con respeto, como ellos se merecen para que nos sentemos en forma transparente en una mesa a 
hablar sobre los problemas de Honduras y a ver cómo aplicamos las recomendaciones de la 
Comisión de Notables y cómo hacemos para bajarle el costo a los combustibles y ayudarle al 
transporte, a los taxistas, a los que trabajan en esas montañas halando en un pequeño vehículo; 
repito lunes 10: 00 de la mañana Casa Presidencial, ahí los espero señores empresarios para 
dialogar con ustedes, para concertar alguna estrategia. 
Todos los proyectos y todos los programas de que hablamos en la campaña van a ser cumplidos, 
en materia de seguridad los 2. 000 policías que se hablaron, ya tenemos todo un programa con 
el general Álvaro Romero; los programas de vivienda, importantísimos para el país, ya tenemos 
todo un proyecto que va a ser anunciado en detalle, la gente va a tener acceso a la vivienda, 
acceso a una vivienda popular, una vivienda que pueda comprarla con un salario mínimo, no 
como está ahora ese programa que hay personas que tienen dos salarios mínimos y no pueden 
acceder, no como tiene los fondos el RAP-FOSOVI que uno puede tener un salario y no puede 
acceder a ella porque no tiene la prima de la casa. 
Voy a revisar también todas esas decisiones que tiene la Comisión e Bancos y Seguros, no es 
posible que un cuenta-habiente que tiene una pequeña vivienda y se atrasa dos o tres meses 
vaya y le rematen la hipoteca y le quiten la casa, es necesario desarrollar nuevos planes para 
refinanciamiento o para garantías cuando una persona entra en crisis, porque en cualquier 
momento un empresario, un agricultor pueden entrar en una crisis de un año, pero no por eso 
tenemos que rematarlo, sino que buscarle soluciones. 
Ahora cuando hay sinvergüenzadas, cuando hay abuso, estoy de acuerdo que se aplique una 
ley dura para los que quiebran bancos o para los que quiebran empresas. 
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A mis compañeros diputados del Congreso Nacional, yo fui diputado dos períodos, tenemos una 
responsabilidad juntos de conducir este país, tenemos una responsabilidad juntos de buscarle 
soluciones a Honduras, sé lo difícil que es ser diputado. 
Quiero solicitarle a Roberto Micheletti Baín que en el presupuesto que se ejecuta este año por 
primera vez apliquemos lo que tiene el presidente Torrijos en Panamá que se cree un fondo para 
que los diputados puedan desarrollarlo en su comunidad. Por primera vez yo quiero que los 
diputados tengan prestigio y que los respeten en sus comunidades porque son nuestros líderes 
políticos y son los que luchan por esta democracia. 
Ya lo habíamos hablado con Roberto en la campaña política, él sabe que habíamos hablado de 
fortalecer la institucionalidad de los diputados, pero quiero que los diputados también, así como 
hoy, han hecho esta demostración al pueblo de buena voluntad, aprobando anoche la Ley de 
Participación Ciudadana, quiero que en las próximas semanas, en los próximos días se inicie la 
discusión de la Ley de Transparencia, de la Ley de Acceso a la Información Pública, que la 
concierten con los sectores. 
Que se reúnan con los diferentes medios para concertar esta ley, porque Honduras necesita esa 
Ley de Transparencia, es importante para el desenvolvimiento y el desarrollo de nuestro país. 
Quiero solicitarle pues a la bancada del Partido Innovación y Unidad (PINU) a la bancada de 
Unificación Democrática (UD), a la bancada del Partido Demócrata Cristiano, a la bancada de 
oposición más grande de este país y una bancada del partido que yo respeto, a la bancada del 
Partido Nacional, y a la bancada del Partido Liberal que apoyemos al pueblo hondureño en el 
desarrollo y en la demanda de todos estos programas. 
Yo sé que ustedes tienen esa voluntad y cuenten con este servidor de ustedes que sabe respetar 
la independencia de poderes, pero que el pueblo le dio el voto directo, universal secreto, libre y 
soberano, la conducción administrativa de Honduras para gobernar en pro de las grandes 
mayorías y en pro del desarrollo de nuestro país. Tenemos que unirnos en este propósito loable, 
vamos a hacer todos estos programas en este sentido. 
Ustedes honorables diputados son solidarios con este servidor porque ustedes saben lo que me 
cuesta a mí esta lucha y saben lo que les cuesta a ustedes esta lucha de todos los partidos. 
Yo no surgí de una campaña, de una élite, yo no surgí de un arreglo en una cúpula ni un arreglo 
bajo la mesa de cuatro centavos, en una mesa, yo surgí de los barrios de Tegucigalpa y 
Comayagüela, trabajando con el pueblo con los dirigentes y fui subiendo poco a poco con el 
apoyo de ustedes. 
Entonces mi compromiso esencial es con las bases del pueblo hondureño que están esperando 
respuestas y con ellos estoy comprometido igual que ustedes, a mis amigos recién nominados y 
nombrados para el gabinete de gobierno, quiero decirles también que tenemos una meta juntos 
que cumplir. 
El gabinete está conformado por fuerzas diferentes, muy importantes para el país, este gabinete 
de gobierno que tiene que hacer historia en Honduras debe de cumplir, igual que su servidor, 
varios requisitos, esta semana todos por obligación de la ley debemos (...) presentar nuestras 
cuentas al Estado de nuestros bienes en forma pública, honesta y transparente, manos limpias 
para poder gobernar Honduras. 
 
Hay que decir qué es lo que tenemos, para cuando salgamos podamos salir con nuestra frente en 
alto y nuestra dignidad y nuestra familia, de todos modos en el gabinete tengo muchos líderes 
políticos, pero ahí hemos adquirido un compromiso de administrar el país no solamente de 
hacer política y mucho menos la política sectaria. 
En este sentido la Ley Electoral ya prevé que se haga política el cuarto año del gobierno, el 
último año del gobierno, entonces por lo menos tenemos que hacer que la ley se cumpla, de 
todos modos imiten mi ejemplo que yo renuncié al gobierno y me fui a la trinchera popular hace 
seis años. 
Desde ahí, el pueblo sin recursos, sin dinero y sin poder, me apoyó para volver a emprender una 
lucha y poder obtener una victoria electoral con el apoyo sincero y honesto de miles de 
hondureños que en forma inteligente y sabia saben que las elecciones no se ganan con dinero ni 
se ganan con poder, ni se ganan con el gobierno, se ganan con voluntad, principios y valores a 
favor del pueblo hondureño yo soy el ejemplo vivo de esa lucha y debemos de imitarlo. 
Hay muchas cosas que hablar en nuestro país y vamos a tener suficiente tiempo para eso, pero el 
tiempo también es corto, el tiempo perdido hasta los santos lo lloran, por eso necesito convocar 
a las fuerzas democráticas, a los empresarios, para que podamos restablecer todo un programa 
de desarrollo para nuestro país. 
Es cierto que hay muchas cosas que hacer, pero también hay muchas respuestas y muchas 
posiciones que se le pueden dar a la República, frente a los que hablan de mucho estatus quo y 
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conservadores nosotros hemos ofrecido un liberalismo social, frente a los que nos hablan de 
ajustes económicos, nosotros hemos ofrecido un ajuste social que llegue a las comunidades. 
Frente a los que nos hablan de centralizar el poder, nosotros hemos hablado de desconcentrarlo 
a través del desarrollo municipal, a través de los municipios y de las comunidades con la 
participación ciudadana. 
A los que nos hablan de la Estrategia de la Reducción de la Pobreza, nosotros queremos decirles, 
especialmente a la comunidad internacional, a los países amigos que tanto nos han ayudado, 
queremos decirles que nos apoyen para orientar los problemas, los proyectos de reducción de la 
pobreza hacia los más pobres en generación de empleo, ingresos y poder focalizar mejor 
nuestras inversiones. 
Que nos apoyen para priorizar, hay mucha dispersión en los programas de reducción de la 
pobreza en Honduras, no se está teniendo impacto, no se reduce la pobreza, se invierte pero 
cada vez hay más pobres en este país, necesitamos reorientar esos programas para que sean 
masivos y tengan impacto y una tasa de retorno que nos permita reducir la pobreza y cumplir las 
metas del milenio, que es un programa que ya empezó en este país apoyado por los Estados 
Unidos, igual que otros programas sociales que desde Europa están apoyándonos. 
Por eso yo digo, no necesitamos tanta burocracia, lo que necesitamos es más voluntad de trabajo 
y lucha, más voluntad, más esfuerzo, más entrega, pero yo no puedo hacer solo eso, pueblo 
hondureño, yo necesito el apoyo de las comunidades, necesitamos el apoyo, convocar a la 
unidad de los demócratas para poder levantar el ánimo a nuestra República y a nuestro país. 
Levantarles con verdadera entrega la semilla de la fe que todos tenemos en nuestro corazón y al 
mismo tiempo poder recrear la esperanza que es nuestro principal recurso valioso para 
desarrollar nuestra patria, es cierto que vivimos una crisis en casi todas las materias; en 
seguridad, no hay seguridad ciudadana suficiente, es cierto que vivimos una crisis en el 
desarrollo económico, especialmente en el área de energía y recursos naturales, y es cierto que 
tenemos que afrontar con valentía los retos que hoy demanda la apertura de mercados en la 
globalización, especialmente los acuerdos que hemos firmado recientemente con los Estados 
Unidos denominados ALCA para Centroamérica, CAFTA para Centroamérica. 
Le digo a nuestros empresarios, ustedes estuvieron de acuerdo con estos convenios que se 
firmaron, hay algunos altos y bajos ahí en esos convenios con el CAFTA, pero este gobierno, esta 
administración ya tomó la decisión que vamos a entrar al mercado del CAFTA americano, vamos 
a entrar a competir y tenemos la capacidad para traer inversiones, inversiones de Asia, de 
Taiwán, de Corea, de Europa y de otros países de América del Sur que a través de esta pequeña 
Centroamérica, entran al mercado americano. 
Es la lucha de David contra Goliat, pero la vamos a desarrollar, tenemos todas las posibilidades 
de salir adelante, vamos con el CAFTA y vamos con el mercado libre, pero hay que saber que se 
van a disminuir aquí todas las posibilidades de hacer monopolios, oligopolios o de mantener 
controles preferenciales. 
Frente a esos privilegios, compañeros, debemos abrir nuestra economía, una economía abierta y 
una economía libre. 
Hoy he hablado como siempre lo he hecho, con el corazón, para el pueblo, voy claro con algunas 
de las cosas importes que vamos a hacer, cuenten con este servidor de ustedes. Tenemos un reto 
por delante, sólo juntos podemos asumirlo, sólo juntos tenemos la capacidad de seguir adelante, 
sólo juntos tenemos la capacidad de triunfar, sólo juntos podemos hacer que se respete la 
voluntad del pueblo, cuando marco por la propuesta del Poder Ciudadano y de la transparencia 
y hoy tenemos que empezar a cumplirle porque ese pueblo espera respuestas de nosotros. 
Mi palabra que siempre pronuncié en la campaña: ¡Manos a la obra hondureños, no robar, no 
mentir, no matar; viva Honduras! 
 
http://wiki.miguel-de-
arriba.com/index.php?title=Toma_de_posesi%C3%B3n/Discurso_presidencial_de_Mel
_Zelaya 
 
 
Dentro de las órdenes dadas a Zelaya se hablaba de la destrucción de los bienes 
americanos.-las transnacionales petroleras.- llevando estos a ser sustituidos por el 
petróleo venezolano. Siguiendo las órdenes de Hugo; Zelaya comienza su gobierno 
creando un conflicto con las transnacionales gringas; haciendo astutamente creer al 
pueblo que su único interés era el beneficio de honduras. 
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Gran parte de estos artículos fueron sustraídos de los diarios hondureños de mayor 
circulación en el país y todos contiene al pie los urls para que puedan ser confirmados y 
tomados como una verdad absoluta, que el mundo no quiso escuchar. 
También en cursiva y entre paréntesis ( ) en medio de los artículos podrá leer la 
realidad de las situaciones (según el escritor y siete millones de hondureños que avalan 
su tesis) 
El gobierno del señor Zelaya se caracterizo por el manejo de cortinas de humo para 
distraer al pueblo de la verdadera realidad. 
 
7 / FEBRERO/ 2006 
 
Presidente Mel Zelaya anuncia que combustibles se comprarán 
por licitación 
 

 
Tegucigalpa. El presidente de Honduras, 
Manuel Zelaya Rosales, anunció hoy, lunes, 
que su Gobierno adquirirá los combustibles 
mediante el procedimiento de licitaciones 
públicas internacionales. Zelaya hizo el 
anuncio tras una reunión con el Consejo de 
Ministros y otra, por separado, con 
representantes de las compañías 
internacionales importadoras de petróleo 
para analizar el tema. 
 
El mandatario no detalló en qué fecha 
entrará en vigor la medida. 
 
El presidente hondureño anunció también 
que solicitará al Parlamento de su país 
aprobar un proyecto de ley para la rebaja 
del impuesto que grava la importación de la 

gasolina regular de 1,15 dólares a 99 centavos de dólar por galón (3,8 litros). 
 
Esta decisión "producirá en su efecto una rebaja de 6,50 lempiras (unos 34 centavos de dólar) 
en relación con la gasolina superior", se explicó en un comunicado leído a la prensa por el 
vicepresidente hondureño, Elvin Santos. 
 
Santos informó de que su Gobierno ha decidido además elaborar las bases "para que mediante 
una licitación pública internacional se construyan las facilidades de almacenamiento de 
combustibles que garanticen una reserva estratégica del país". 
 
"Este procedimiento deberá incluir el diálogo y conocimiento de las compañías distribuidoras 
de petróleo e importadores de hidrocarburos", agregó. 
 
El comunicado establece que, mientras estos mecanismos son aprobados por el Parlamento 
hondureño, la fórmula de importación de derivados del petróleo que se utiliza actualmente 
para fijar los precios de los carburantes, deberá ser publicada en los principales medios de 
comunicación del país. 
 
Asimismo, que se ha solicitado a la Secretaría del Ambiente de este país elaborar y presentar a 
la brevedad posible un Plan Nacional de Desarrollo Energético, que contemple la visión de 
largo plazo del Gobierno, y que incluya la generación de energía alternativa. 
 

  

 
  

 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=2845&t=1139205600 
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El señor Manuel Zelaya, pone en marcha su plan de formar las mesas ciudadanas, para 
según el contar con el apoyo de cada uno de sus representantes, colocados 
dedocraticamente, y para fines propios. 
5/MARZO/2006 
 

El presidente Manuel Zelaya Rosales comenzó a organizar las mesas ciudadanas para enfrentar 
la delincuencia( para cada acto premeditado  habrá un pretexto compensatorio, supuestamente 
para el bien del país) 

“No puedo combatir el crimen solo”(para eso existen los 
operadores de justicia y las fuerzas armadas) 
 

 
San Pedro Sula. En un encuentro con los 
líderes comunitarios, que tuvo un tinte 
más político que de interés general, el 
presidente José Manuel Zelaya Rosales 
presentó ayer el plan mesas ciudadanas. 
Mel confesó que no hay manera de que el 
Gobierno resuelva solo el problema de la 
delincuencia.( como un presidente recien 
electo, se siente incapaz de algo que 
cualquier otro gobernante del mundo 
mira como normal) 
Cuestionó que en los cuatro años anteriores 
no hubo aumento de salarios para los 
policías ni adquisición de vehículos para la 
institución.( y mas sin embargo asi, 
lograron eradicar la delincuencia en 
todo el territorio nacional.) 

 
“Los nacionalistas gastaron en publicidad y en show, pero nunca en la seguridad del país, nos 
engañaron con las cifras”, recalcó.(cínico) 
El mandatario aclaró no tener nada contra sus adversarios nacionalistas, “pero tengo que decir 
cómo encontré el país”.( mejor que nunca, sino que le pregunten al BM Y al FMI.) 
Discurso 
En su intervención, Mel se refirió primero al medio ambiente, la corrupción, la Ley de 
Transparencia, el endeudamiento de las alcaldías, la matrícula gratis y el precio de los 
combustibles.(BLA, BLA, BLA, BLA..) 
En la mesa principal figuró la presidenta del Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal, 
Patricia Rodas. 
 
Cerca de quinientos representantes de igual número de patronatos de San Pedro Sula 
acudieron a la convocatoria del Gobierno para conocer las denominadas mesas ciudadanas.(si 
lograron convocatoria la primera vez, pero al ver que era proselitismo, no volvieron) 
Plan 
Los líderes comunitarios conocieron en detalle el programa expuesto por el director de la 
Policía Comunitaria, José Luis Muñoz Licona.(excelente oficial de connotada reputación) 
La intención es que en trece meses se haya creado 1,040 mesas ciudadanas entre San Pedro 
Sula y Tegucigalpa y 3 mil más en el resto del país. 
El programa iniciará con la capacitación de facilitadores que serán el apoyo en cada barrio y 
colonia. 
 
 
 

  

 
El presidente Manuel Zelaya Rosales anunció “barridos” 
de seguridad en todo el país.  
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La organización y la función de las mesas 
ciudadanas estarán a cargo del alcalde y del 
jefe policial de cada ciudad.  
 
Combustible  
El presidente Manuel Zelaya Rosales anunció 
ayer que solicitará la compra internacional 
de combustible a menor precio. El 
mandatario analizará esta posibilidad en una 
reunión que sostendrá hoy con su gabinete 
de gobierno, miembros de la coalición 
patriótica y otros representantes del pueblo. 
Mel pretende obtener el respaldo de todos 
los sectores del país.  

 
Líderes de los 498 patronatos conocieron 
en Expocentro el plan de seguridad.  

 
Ya los actos de corrupción comienzan a aflorar apenas a los treinta y cinco días de 
iniciado el gobierno. 
6/MARZO/2006 

El ministro intercedió para que ingresaran a Roatán, sin visa consultada, dos libaneses, dos 
bosnios y un albano(quería obligar al jefe de migración a dejar ingresar a esta gente) 

Lío migratorio por entrada de libaneses 
 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=4869&t=1141624800 
 
Inmediatamente el ejecutivo emprende una campaña anti-imperialista para perjudicar a 
las transnacionales americanas. 
13/MARZO/2006 
Presidente dice que es un delito amenazar con 
desabastecimiento de combustibles 
EFE //  

 
Tegucigalpa.. El presidente de Honduras, Manuel 

Zelaya, advirtió hoy lunes de que quienes amenazan con desabastecer de combustibles el país 
en protesta porque su Gobierno someterá su compra a licitación cometen "un grave error y un 
delito".(el error y el delito es estar llevando a cabo ordenes de Chávez que nunca a 
ayudado a nuestro país.) 
 
Zelaya dijo en una rueda de prensa que hacer estas amenazas "es un error grave y ofensivo 
para el consumidor hondureño, y es un delito que puede ser penado por la ley".(allí si se 
necesita ley para penar a los gringos) 
 
El mandatario reiteró la determinación que su Gobierno tomó el pasado día 6 de someter a 
licitación pública internacional la compra de combustibles. 
 
La decisión ha sido cuestionada por los importadores, quienes consideran que se correría un 
riesgo al pasar de cinco compañías abastecedoras que brindan el servicio actualmente a una 
(la que gane la licitación). 
 
Zelaya consideró que "amenazar con el desabastecimiento es un error muy grave y ofensivo 
para el pueblo hondureño, que hemos sido prácticamente una fuente de ingresos permanentes 
en servicios y en asuntos de negocios para las compañías durante mucho tiempo". (pero ha 
habido estabilidad en el proceso) cosa que no nos podría garantizar Chávez 
 
Dijo que, en su opinión, las compañías importadoras de combustibles lo que deben tener para 
Honduras "es un agradecimiento y no un deseo de venganza, porque nunca se les ha hecho 
absolutamente nada".(al contrario el deseo de venganza lo tenes voz por que Haci te lo 
ordeno Chávez, ni siquiera es por convicción propia) 
 
Sostuvo que la licitación es una alternativa para reducir los precios de los combustibles, con lo 
que se beneficiará a los consumidores, que son la mayoría de los hondureños.(idiota el 
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precio de los petróleos lo manejan internacionalmente las grandes economías en sus 
bolsa de valores) 
 
Dijo que no hay "porqué perjudicar al pueblo simple y sencillamente porque el país está 
buscando una alternativa para ahorrarse en la compra internacional".(el país no esta 
buscando nada, sos vos el que tenes que obedecer a Chávez.) 
 
"Sería un error garrafal hacer prevalecer el interés particular sobre el interés social del país", 
indicó.(que ironía que es precisamente lo que estas haciendo en contra de nuestros 
aliados de siempre, los gringos.) 
 
En la rueda de prensa, el ministro de la Presidencia, Yani Rosenthal, (como se los avia 
previsto)dijo que el Gobierno contrató al consultar internacional Robert Meyering para que 
coordine el proceso de licitación internacional. 
 

 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=5454&t=1142229600 
Lujoso Jet es abandonado en Toncontin, dícese que traía en su interior una cantidad 
exorbitante de dólares, aunque no queda claro, para quien. 
13/MARZO/2006 
Según investigaciones, el propietario es el mexicano Mario Alberto Andrade 

jet abandonado en Toncontín 
 

 
Tegucigalpa. La Dirección de Aeronáutica 
Civil dio a conocer datos del plan de vuelo 
de la nave que permanece abandonada en 
el aeropuerto Toncontín, y del nombre de 
un supuesto dueño de origen mexicano, 
mientras la Fiscalía revisó por primera vez 
el jet. 
 
La lujosa nave arribó a la capital el 25 de 
febrero a avanzadas horas de la noche, 
posteriormente los pilotos de origen 
mexicano salieron del país sin dejar 

mayores rastros, y fue hasta el viernes pasado que se denunció la presencia del potente avión. 
(si claro luego de que habían terminado su transacción de lavado de dólares en 
complicidad con el ejecutivo) 
Ese mismo día, la aeronave fue enviada a la base de la Fuerza Aérea por solicitud del 
Ministerio Público, lo que causó malestar a las autoridades de Aeronáutica. 
 
El director de Aeronáutica, Daniel Simón, informó, en conferencia de prensa, que según 
algunas consultas hechas a la compañía Tecnología Unida, una de las dos empresas del país 
contratadas para recibir la nave, el dueño del avión es el mexicano Mario Alberto Andrade 
Mora. 
 
Esta información fue brindada por el oficial de operación de la sociedad mexicana radicada en 
Toluca, Compañía Operadora de Líneas Ejecutivas, José Vásquez, quien se supone pidió la 
autorización para que la nave aterrizara en el país. 
 
Misterioso vuelo 
El director de Aeronáutica reveló que el jet no venía procedente de Puebla, México, como se 
manejó al principio, ni de Toluca, sino que del aeródromo internacional de Maiquetilla, en 
Venezuela. 
 
La moderna aeronave salió a las 4.15 de la tarde de ese punto de Sudamérica con destino a 
Puebla, según el plan de vuelo que los pilotos comunicaron a las autoridades de 
aeronavegación venezolana. 
 
Sin embargo, cerca de las 5.30 de la tarde, cuando entran a los registros de la navegación de 
Centroamérica, los aviadores solicitaron permiso para aterrizar en Toncontín.  
 
No obstante, no arriban al territorio nacional, se dirigieron con dirección a México, a donde 

  

 
Militares colocaron sellos de seguridad para saber si la 
nave es removida sin permiso de la Fiscalía.  
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llegan a la 9.54 de la noche sobre una región de ese país conocida como Pilco, a una hora de 
Mérida, a cuyo cielo llegan a las 10.10 de la noche. 
 
A esa misma hora, los pilotos se transfieren de la regulación aérea de Mérida a la de 
Centroamérica. Primero reportan su proximidad al aeropuerto Aurora de Guatemala y 
posteriormente a la de Tegucigalpa. 
 
A la torre de control de Toncontín informan que la hora de llegada a la capital será a las 11.01 
de la noche, pero su arribo se retrasó y finalmente tocan la pista a las 11.43 de la noche del 
viernes 25.  
 
“Está probado que no hicieron ningún aterrizaje en Puebla, que fue un vuelo directo y bien 
planificado”. 
 
El director de Aeronáutica dijo que él ordenó que el aparato fuera retenido, en virtud de que el 
permiso de aeronavegación venció menos de una hora después de llegar a la nación. 
 
Por estas faltas, Aeronáutica Civil aplicará una multa de al menos cinco millones de lempiras, 
más el posible decomiso de la nave.  
 
“Cuando el avión llegó estaba legal, (entonces pedazo de tonto, cual es el problema?) 
pero se decidió dejarlo retenido porque ya había entrado en ilegalidad, así que no fue que lo 
dejaron abandonado, yo di instrucciones a la torre de control de Toncontín para que se 
prohibiera su vuelo”, expresó Simón.(los nervios no te dejaron actuar correctamente por 
que sabes lo que venia adentro.) 
 
Mientras, ayer el Ministerio Público, la Dirección General de Investigación Criminal y expertos 
de la FAH inspeccionaron el interior de la nave para encontrar algunas evidencias que sirvan 
para determinar si este aparato fue usado en alguna actividad ilícita.(solo que tuvieran 
perros que puedan rastrear dólares.) 
 
El fiscal general, Leónidas Rosa Bautista, dijo además que pedirán asistencia judicial a México 
para saber sobre la procedencia y antecedentes de la nave, también requerirán esa misma 
información a Venezuela.  
 
Responsables de aterrizaje de avión deben ser investigados 
El comisionado Nacional de los Derechos Humanos, Ramón Custodio, solicitó a las autoridades 
competentes que se deduzcan responsabilidades a quienes permitieron el aterrizaje en la pista 
de Toncontín de un avión de origen mexicano, el cual fue dejado de forma misteriosa en el 
abandono.(pero siman es otro de los compinches de Mel,si va ha estar duro¡¡¡¡) 
 
“Escucho a una autoridad decir que no se pudo detener a quienes llegaron con el avión, porque 
no habían hecho nada malo, pero habría que preguntarse si en la ruta de vuelo estaba o no 
registrada Honduras, ya que ésa es la primera irregularidad que se debe investigar”, dijo 
Custodio.(si el avión entra en ilegalidad por consiguiente sus tripulantes.)  
 
El comisionado dijo que lo que se debe investigar es ¿quién autorizó el aterrizaje?(alli esta el 
verdadero delito), ¿está registrado quien estaba de turno?(será muy difícil eso de 
investigar?), ¿quién le dio la orden a Aeronáutica para que autorizara el aterrizaje? y ¿quién 
dejó salir por los puntos migratorios del Aeropuerto Internacional a esas tres personas?( y la 
pregunta mas importante donde están los seis maletines llenos de dolares que 
bajaron del avión?) 

 
En medio de gran oposición por la determinación de pagar a Meyering, se aconsejo al 
ejecutivo que contratara un profesional que cobrara un poco menos, pero izo caso omiso 
a los consejos de los distintos sectores, y actuando en una forma autoritaria y 
antidemocrática, procedía a la contratación del consultor. 
 
14 / MARZO /2006 
El Gobierno contrató al consultor Robert Meyiring, quien se embolsará además otras utilidades 
en el caso que logre rebajar el precio a los combustible 

L 14 millones en un año ganará Meyering(gran poder de cristo¡ 
Creo que ni en USA los asesores ganan tanto) 
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Tegucigalpa. El Gobierno anunció ayer que 
no sólo viene la licitación pública 
internacional para la compra de 
combustibles, sino para la construcción de 
una terminal de abastecimiento, la cual será 
administrada por la compañía ganadora. 
 
En un comunicado de prensa también 
informa que el consultor internacional 
Robert Meyering fue formalmente 
contratado a fin de dirigir la licitación 
internacional para la compra de 
combustible.  
 
Este experto ganará durante un año 750 mil 
dólares, 15 millones de lempiras, 
“quedando pendiente el pago de las 

utilidades o ganancias por un valor de hasta un millón 250 mil lempiras sólo en el caso de que 
se obtenga éxito en la operación, alcanzado las rebajas”. 
 
Este sueldo contrasta con las declaraciones que ofreció a LA PRENSA el viernes pasado, donde 
aseguró que no se haría millonario en Honduras.(y quien le dan pan que llore)  
 
El experto tiene como responsabilidad “garantizar un ahorro significativo en el gasto del Estado 
en cuanto a la compra e importación de carburantes.  
 
Diseñar las bases de la licitación, ejecutar y dar seguimiento a la compra durante un año, 
capacitar al personal de la Unidad Técnica de Petróleo”. 
 
El Ejecutivo incorporará observadores de la sociedad civil, de la empresa privada y del G-16 
para que el proceso tenga la conducción y el apoyo de la sociedad hondureña. 
 
Importadoras  
Zelaya Rosales retornó antenoche de Chile y 
Panamá y convocó a una conferencia de 
prensa para advertir (AMENEZAR) a las 
compañías transnacionales que han 
importado carburantes durante los últimos 
85 años, que el Gobierno no permitirá un 
desabastecimiento intencionado sólo para 
obligarlo a que cambie de decisión.(En un 
claro abuso de su investidura) 
 
Si el desabastecimiento se produce, las leyes 
del país lo tipifican como un delito.(pudiera 
señalarme señor presidente a que ley se 
refiere?)  
 
Advertir una crisis de esta naturaleza “es un 
error muy grave y ofensivo para el 
consumidor hondureño.  
 
Los hondureños hemos sido prácticamente una fuente de ingresos permanente en servicios y 
en asuntos de negocios para las compañías durante mucho tiempo”, dijo.(y a cambio hemos 
recibido, seguridad, estabilidad y profesionalismo.) 
 
Diálogo  
“Todas estas compañías han tenido aquí las puertas abiertas y lo que tienen para el pueblo 
hondureño es un agradecimiento no un deseo de venganza porque nunca se les ha hecho 
nada.(hasta ahora que un abusivo quiere imponer las ordenes de Chávez.) 
 
Y amenazar la economía con un desabastecimiento es un delito que puede ser hasta penado 
por la ley”, advirtió. 
 

  

 
El mandatario Manuel Zelaya, acompañado de sus 
funcionarios, analizando la problemática de los 
combustibles.  

 

 
La semana pasada Meyiring dijo que no se 

haría millonario en Honduras. 
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Pidió a las compañías importadoras a que cambien esa actitud que deben analizar “y buscar la 
manera de establecer un diálogo con el Gobierno porque perjudica al pueblo, sería un error 
garrafal y sería hacer prevalecer el interés particular sobre el interés social del país. (ahora lo 
que importa es hacer prevalecer las ordenes de chavez.) 
 
 

 
Los temas de corrupción eran el pan de cada día, Rosario Bonano, hombre de extremada 
confianza de Mel, hacia lo que quería en soptravi, repartiendo dinero solo a sus 
allegados, mediante contrataciones directas, indirectas, o amañadas. 
El ministro de Soptravi, Rosario Bonano, debe dar explicaciones a los diputados 

“A rajatabla” quisieron beneficiar a concesionaria  
 

 
Tegucigalpa. El Congreso Nacional 
determinó que no se aprobará la segunda 
reforma al contrato de Aeropuertos de 
Honduras, antes InterAirports, mientras el 
ministro de la Secretaría de Obras Públicas, 
Transporte y Vivienda, Soptravi, Rosario 
Bonano, no explique al pleno sobre los 
privilegios a la concesionaria. 
 
La polémica se armó luego que la directiva 
del Congreso quiso aprobar las reformas 
que, entre otras acciones, convierten a los 
aeropuertos del país en zonas libres y por 
ende autorizan a InterAirports a instalar 
negocios libres de aranceles y hasta del 
Impuesto Sobre Ventas en los predios de 
los cuatro aeropuertos internacionales del 

país. 
 
Zona norte  
El presidente de la Cámara de Comercio e Industrias de Cortés, Óscar Galeano, calificó como 
correcta la decisión del Congreso, pues es necesario que los diputados conozcan primero 
algunos detalles sobre la actividad de InterAirports antes de conceder privilegios a esa 
empresa.  
 
“No es apropiado que se dé más prebendas a empresas que no estén en rubros como la 
maquila o el turismo, los cuales sí necesitan un incentivo para que el país sea competitivo. 
Además, se debe analizar si esos privilegios causan ventajas para la inversión en negocios 
colaterales, pues ante esa situación sí nos manifestaríamos”, adujo. 
 
El empresario volvió a criticar la situación de los aeropuertos, ya que a su criterio aún no 
cumplen los parámetros para competir con los mejores del mundo.  
 
La diputada Ilza Díaz Zelaya cuestionó que las reformas al contrato dan la posibilidad al 
concensionario de vender el contrato a otro operador y hasta de entregar contratos privados 
para acciones. 
 
También cuestionó los beneficios fiscales que se le entregan, como introducir materiales y 
equipos que se adquieran para la operación, mantenimiento, explotación, ampliación, 
construcción y equipamiento de los aeropuertos, exentos de toda clase de impuestos.  
 
Además, no entendió por qué las disputas legales no pueden ser en el país, sino en Miami, 
EUA; pero en ese caso el diputado Valentín Suárez, dictaminador, explicó que antes los 
inconvenientes se dirimían en Londres, que era más caro.  
 
Otra cláusula cuestionable es la relacionada con que el Estado y el concesionario renuncian a 
cualquier acto, recurso, reclamo, acción o sanción por la vía administrativa, judicial, 
extrajudicial o arbitral que cualquiera de las partes haya iniciado contra la otra por 
incumplimiento de sus respectivas obligaciones, derivadas del contrato de concesión, 
exceptuando cualquier cantidad que el concesionario haya pagado. 

  

 
La operadora de los aeropuertos pretende desligarse 
de la obligación de ampliar Toncontín, situación que 
está contenida en el contrato.  
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Indicó que con la parte de exclusión de obligaciones prácticamente se le dice adiós a la 
ampliación del aeropuerto Toncontín.  
 
Se cuestionó la rebaja de la fianza de 10 millones a 3 millones de dólares; pero, explicó 
Suárez, eso ocurre porque las fianzas son en relación a las obras que faltan, las cuales son 
mínimas.  
 
El contrato sería prorrogable cada 10 años, a solicitud del operador.  
 
Cifras 
30 
Millones de lempiras 
En multas, aproximadamente, debe InterAirports y con el contrato es “borrón y cuenta nueva”. 
5,000 
Dólares 
Diarios es la multa que impone el Estado al operador por incumplimiento de contrato. 

Seguía la mata dando los escándalos de corrupción ya tenían al pueblo arto de estar 
viendo como los allegados al presidente, tomaban los dineros del pueblo y lo repartían a 
sus mas cercanos colaboradores, aun y cuando violentaban todo tipo de leyes. 
 
 
20/ABRIL/2006 
 
Un informe de la comisión de la Sociedad Civil señala que hubo irregularidades en compra de 
medicamentos 

Ministro favoreció a casas farmacéuticas 
 

 
Tegucigalpa. Los rumores sobre las 
irregularidades en el proceso de compra de 
emergencias de medicamentos de la 
Secretaría de Salud fueron confirmados por 
un informe de la comisión de transparencia 
de la Sociedad Civil, que vigiló dicho 
proceso. 
 
La comisión en mención, conformada por 
miembros del Foro Nacional del Sida, 
Fonasida; Colegio Médico de Honduras, 
CMH; Comisionado Nacional de los 
Derechos Humanos, Conadeh, y el Foro 
Nacional de Convergencia, Fonac, emitió 
ayer un informe técnico, donde se 
especifica la constante intromisión del 
ministro de Salud, Orison Velásquez. 

 
El lunes, el secretario general del ministerio, Dennis Castro Bobadilla, renunció a su cargo 
porque dijo que no sería partícipe de actos de corrupción en esa cartera ministerial.  
 
El escrito señala como una de la primeras irregularidades los cambios que la Secretaría de 
Salud quiso hacerle al documento que contenía las bases para la compra de emergencia. 
 
Se explica que, por la intervención de la comisión de transparencia, se logró evitar el hecho, y 
el pasado viernes 2 de marzo, 49 empresas oferentes retiraron las bases para presentar sus 
ofertas en tiempo y forma. 
 
Según lo establece el informe, el lunes 6 de marzo, el ministro de Salud se presentó ante los 
miembros de la comisión técnica de la Secretaría de Estado a su cargo y de la Sociedad Civil,  
para “demandar” la inclusión en el proceso de compra de cuatro empresas que no retiraron las 
bases en la fecha y la hora establecidas.  
 
“Le comunicamos al peticionario que, desde el punto de vista legal, no se podía acceder a su 

  

 
Ayer se montó una conferencia de prensa para 
denunciar actos de corrupción en Salud.  
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solicitud, y respetuosamente le solicitó que se retirara del proceso que se hallaba en curso”, 
establece el informe. 
 
Posteriormente, al realizar el análisis administrativo y legal de las ofertas presentadas, la 
comisión encontró que 10 de las constancias de solvencia habían sido extendidas por el 
gerente del almacén central de medicamentos de la Secretaría de Salud, Elías Meza, por lo 
cual fueron declaradas sin lugar. 
 
Montan paralela 
El informe añade que Velásquez emitió un acuerdo por medio del cual conformó la comisión 
técnica de medicamentos de la Secretaría de Salud, con la “función principal de conducir y 
gerenciar el proceso de compra de medicamentos” y autorizó la participación, como 
observadores, de la comisión de transparencia. 
 
En el conflicto intervino Alfonso Díaz Pon, quien tuvo que “recordarle” a Velásquez, el sentido y 
los alcances del Decreto Ejecutivo que daba facultades a la Sociedad Civil para autorizar las 
compras, y se le tuvo que retribuir el papel a dicho sector. 
 
Caso Hilca 
En un intento de favorecer a la Droguería Hilca, el titular de Salud firmó un acta notarial, en la 
cual extendía a dicha empresa una prórroga de 40 días para entregar a la secretaría los 
medicamentos que le debía desde hace varios años y la declaró solvente con el Estado.  
 
Ante tal situación, los miembros de la Sociedad Civil solicitaron a la comisión técnica de la 
Secretaría de Salud que mantuviera la descalificación de la empresa Hilca, porque el 
procedimiento utilizado por Velásquez no se hallaba ajustado a derecho.  
 
El hecho se puso en conocimiento de la Comisión Presidencial.  
 
Xiomara Bú, miembro de la comisión de transparencia, manifestó que, si no hubiesen 
estado alerta, habrían ocurrido actos de corrupción por parte del Gobierno y de la 
empresa proveedora.  
 
“Una de las primeras contradicciones fue encontrar la solvencia de una droguería Hilca, que 
estaba insolvente. Si ese dato lícito y generador de un fraude no hubiese sido observado e 
investigado por la comisión, habría sido la causa de corrupción”, apuntó. 
 
“No tengo ningún interés”: Ministro 
Luego de conocer el informe de la Sociedad Civil, el ministro de Salud, Orison Veláquez, trató 
de evadir a la prensa. 
 
La comisión de la Sociedad Civil ha dicho que hubo irregularidades en la compra de 
medicamentos.  
No, no ha dicho eso. 
 
Han asegurado que ellos dejaron fuera la droguería Hilca y usted la incluyó. 
No, esa droguería quedó fuera. 
 
¿Usted presionó para que se declarara solvente a Hilca? 
No, Orison Velásquez no presionó a nadie, no tengo ningún interés en ello. 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=8330&t=1145512800 
 
 
Por si fuera poco, el reconocido y distinguido empresario, muy conocedor en materia 
energética, fue desautorizado y ridiculizado públicamente por el presidente en un show 
sin precedentes en nuestra honduras. 
 22/ABRIL/2006 
 
El presidente José Manuel Zelaya aceptó la renuncia del empresario Juan Bendeck, quien fungía 
como gerente de la Enee 

“La energía térmica fue un pretexto para todo esto” 
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http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=8517&t=1145772000 
Luego aparece en acción el que mas adelante seria el mayor verdugo de nuestra patria 
Ofreciendo apoyo energético y haciéndose pasar por un buen hombre.  
12/MAYO/2009 
 

Venezuela ofrece apoyo energético a Honduras 
(como si ya no lo esperábamos, si era parte del plan ) 

 
Austria. El presidente de Venezuela Hugo 
Chávez ofreció hoy viernes apoyo total a 
Honduras en materia energética, tras 
entrevistarse con su homólogo Manuel 
Zelaya, en el marco de la IV Cumbre de 
Jefes de Estado de la Unión Europea, 
Latinoamérica y el Caribe, que se celebra en 
Austria, Viena. 
 
El gobernante venezolano afirmó que 
“acabo de hablar con el presidente Zelaya, 
estamos trabajando y pronto vamos a 
empezar un proyecto de integración, de 
cooperación energética e integral. 
Queremos trabajar juntos con Honduras y 
Centroamérica”. 
 
Chávez, quien sostendrá una nueva reunión 

con el mandatario hondureño, aseveró que en torno a esa cooperación energética para 
Honduras “no hay ninguna restricción; siempre y cuando haya voluntad política, todo se puede 
lograr”. 
 
En cuanto a la posibilidad que la deuda que Honduras mantiene con nación sudamericana, se 
convierta en un obstáculo para el proyecto, el mandatario venezolano dijo que “Venezuela no 
pone ninguna condición, menos de deudas de los pueblos amigos”. 
 
Chávez agregó que “nosotros, a diferencia del Fondo Monetario Internacional, FMI, no 
ponemos condiciones, lo que queremos es cooperar; así que si eso fuera, no es ningún 
problema”. 
 
Nota del día 
Unión Europea y Centroamérica negociarán acuerdos  
La Unión Europea, UE, y los países centroamericanos acordaron ayer negociar un acuerdo de 
libre comercio, durante una reunión de altos funcionarios en Viena antes de la cumbre euro 
latinoamericana, lo que significa el primero y quizás único resultado concreto de la cita bi 
regional en la capital austríaca.  
 
“Damos la bienvenida a la decisión tomada por la Unión Europea y Centroamérica de lanzar 
negociaciones para un acuerdo de asociación que incluya una zona de libre comercio”, reza el 
texto de la declaración de la cumbre de Viena que aprobaron ambas partes y que adoptarán 
hoy los jefes de Estado y de gobierno de los 60 países.  
 
Las partes “esperan tener un rápido proceso de negociaciones” y “una puesta en marcha eficaz 
del acuerdo de asociación”, añade, según una copia de la declaración obtenida por la AFP.  
 
Por su parte, Centroamérica se compromete a “ratificar su tratado de inversiones y servicios” y 
a “desarrollar un mecanismo jurisdiccional que garantice el refuerzo de la legislación 
económica regional en toda la zona”, lo que facilitará la negociación con los europeos.  
 
El TLC entre la Unión Europea y Centroamérica formará parte de un acuerdo de asociación 
cuyos capítulos político y de cooperación se firmaron en 2003.  
 
 

  

 
Presidente de Venezuela, Hugo Chávez.  

 
http://archivo.laprensa.hn/economia_nota.php?id04962=10017&t=1147413600 
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COMO TODO BUEN ARTISTA (DE DOBLE CARA) 
5/JUNIO/2006 
 
EUA está "totalmente de acuerdo" en que se acepte oferta de petróleo establecida por Venezuela 

Mel discute migración y expansión comercial con Bush 
 

 
Tegucigalpa. El presidente 
estadounidense, George W. Bush, recibió 
hoy lunes en la Casa Blanca a su homólogo 
Manuel Zelaya, con quien dialogó sobre la 
reforma migratoria, la oferta de petróleo 
establecida por Venezuela y la expansión 
comercial que presenta el tratado de libre 
comercio firmado con Centroamérica.  
 
"Uno de nuestros intereses comunes es 
ampliar las oportunidades comerciales, y el 
Cafta nos da una posibilidad para responder 
a esta oportunidad", dijo Bush en una breve 
declaración junto a Zelaya en el despacho 
oval, antes de almorzar con su colega 
hondureño.  
 

Estados Unidos está preocupado por la posibilidad de que el ex guerrillero sandinista Daniel 
Ortega, líder del opositor Frente Sandinista para la Liberación Nacional, Fsln y aliado del 
presidente venezolano Hugo Chávez, gane las presidenciales de noviembre.  
 
Bush apoya relación comercial con Venezuela 
El presidente hondureño indicó que Estados Unidos está "totalmente de acuerdo" en que 
Honduras acepte la oferta de petróleo con facilidades de pago planteada por el presidente 
venezolano, Hugo Chávez.  
 
Tras una reunión y un almuerzo con Bush que se extendió durante dos horas, Zelaya indicó 
que la oferta de Chávez de suministrar petróleo a Honduras con facilidades de pago fue 
discutida "desde el punto de vista eminentemente de los intereses comerciales".  
 
"Honduras necesita resolver un problema comercial, y desde ese punto de vista los Estados 
Unidos están totalmente de acuerdo que Honduras busque soluciones comerciales a sus 
problemas por los altos precios del petróleo", sostuvo, antes de acotar que su primera reunión 
con el jefe de Estado norteamericano fue "muy franca y muy sincera".  
 
El embajador estadounidense en Honduras, Charles Ford, dijo que esperaba que la 
oferta de Venezuela fuera sólo un compromiso comercial y no político.  
 
Tras las declaraciones de Ford, Zelaya recordó que Honduras es un país soberano 
que toma las decisiones que le convienen, y Chávez le felicitó por su coraje.  
 
Honduras busca convocar a licitación internacional la adquisición de los 14 millones de barriles 
de combustible que el país consume cada año, a un costo de unos 1.000 millones de dólares, y 
que debe importar a través de varias transnacionales.  
 
Según Zelaya, Bush y otros altos funcionarios de su gobierno indicaron en la reunión que no 
veían "ninguna contradicción en que Honduras abra una licitación internacional y adquiera 
petróleo en donde esté en mejores condiciones".  
"Me voy excesivamente satisfecho y tranquilo con el trato y con la franqueza del presidente 
Bush de hablar sobre los temas y de unirse a las inquietudes de Honduras", afirmó.  
 

  

 
El presidente de Honduras, Manuel Zelaya y George 
Bush en la Casa Blanca. 

 

http://archivo.laprensa.hn/economia_nota.php?id04962=11961&t=1149487200 
Como era de esperase otro escándalo sacude nuevamente al gobierno improvisado de 
Mel Zelaya. 
16/JUNIO/2006 
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El ministro de Finanzas, Hugo Noé Pino, no compartía algunas decisiones del Gobierno. Anuncian 
que va para el BID(la gente decente no duraba mucho con el presidente, por que queria que estuvieran 
engañando al pueblo con falsas expectativas) 

Abandona el barco otro hombre de Mel 
 

 
Tegucigalpa. El ministro de Finanzas, 
Hugo Noé Pino, no soportó que el 
presidente Manuel Zelaya lo increpara 
públicamente en una reunión con la 
dirigencia magisterial.  
 
Anoche, la Casa Presidencial oficializó la 
salida de Pino de Finanzas y su traslado a 
Washington para ser el representante de 
Centroamérica y Belice ante el Banco 
Interamericano de Desarrollo, BID, cargo 
que venía desempeñando el ex ministro de 
la Presidencia del gobierno de Ricardo 
Maduro, Luis Cosenza. 
 
La salida intempestiva de Noé Pino, ex 
director de la campaña política y uno de los 
pilares del gabinete económico, causó 
sorpresa porque es uno de los hombres en 
los cuales descansaba la política financiera 
del gobierno.  
 
Pino será sustituido a partir del 1 de julio 

por la viceministra Rebeca Santos. 
 
BID 
Un escueto comunicado de prensa, leído anoche por el secretario privado presidencial, Raúl 
Valladares, dice que “considerando la prioridad que tiene para nuestro país el proceso de 
negociación de la deuda” se ha “decidido nombrar en el cargo de representante de Honduras 
ante el Banco Interamericano de Desarrollo al doctor Hugo Noé Pino”. 
 
“Se adopta esta decisión porque está en juego la condonación a Honduras por parte del BID de 
una deuda por 1,400 millones de dólares, aún no hay consenso y el país necesita un 
representante calificado y de alto perfil que reúna cualidades de diplomático y de hábil 
negociador financiero”, agrega. 
 
Fuentes consultadas coincidieron en señalar que el intercambio fuerte de palabras que 
tuvieron el presidente Zelaya con Pino durante la cita con los dirigentes 
magisteriales la noche del martes anterior fue la causa de la renuncia del funcionario.  
 
Durante ese encuentro, al final del cual los maestros salieron molestos porque el Gobierno no 
les garantizó cumplir con el Estatuto del Docente, el presidente Zelaya le dijo a Pino que 
“cómo es posible que usted diga que no hay fondos para cumplir con el Estatuto”.  
 
Esto molestó al ministro de Finanzas quien, sin llegar al irrespeto, le contestó al mandatario 
que “yo no puedo engañar a los profesores..., no hay fondos para cumplirles”. Acto 
seguido, Pino abandonó la reunión. 
 
Los dirigentes magisteriales salieron esa noche molestos y anunciaron medidas de presión la 
próxima semana, pero ninguno se refirió al altercado que tuvo el gobernante con quien ha sido 
uno de sus más cercanos colaboradores. 
 
 

  

 
El ministro de Finanzas, Hugo Noé Pino, será el 
representante de Honduras ante el BID.  

 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=12945&t=1150437600 
21/JUNIO/2006 
 
El Presidente dice que se reunirán con Venezuela cuantas veces sea 
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necesario. Los empresarios le exigen que resuelva la crisis diplomática 
con EUA 

"Honduras no es colonia de nadie”: Mel 
 

 
Santa Bárbara. “Honduras es un país libre y 
soberano. Los hondureños debemos darnos el puesto 
como ciudadanos dignos que no dejan que les 
impongan yugos, ni que les marquen criterios. El 
camino de Honduras es la propia soberanía e 
independencia porque no somos colonia de nadie”, 
sostuvo el presidente de la República, Manuel Zelaya. 
 
El mandatario brindó estas declaraciones a Diario La 
Prensa tras afirmar que sí hubo reuniones con 
empresarios de Venezuela, aunque no cree que la 
medida tomada por Estados Unidos de suspender las 
citas para las visas se haya dado por esta situación.  
 
En los sectores políticos y empresariales se 
maneja que la medida se tomó a raíz de las 
relaciones comerciales de Honduras y 
Venezuela, pues el Presidente ha mencionado en 
muchas ocasiones la posibilidad de comprar 
combustible a Pdvsa, del país suramericano.  
 
Mel Zelaya enfatizó que se volverán a reunir con los 
venezolanos cuantas veces sea necesario, porque lo 
que se busca es el bienestar y beneficio del país.  

 
“En lo personal no estuve presente, pero sí mis ministros, quienes representan al Gobierno, no 
le vemos nada de malo a eso”, dijo. 
 
Zelaya Rosales dijo no creer que las relaciones sostenidas entre ambos países se pierdan por 
esta acción.(por todos los medios de comunicación dice lo mismo para tratar de 
sugestionar a los gringos y que crean que el no les fallara.) 
 
“Las relaciones diplomáticas están excelentes. Fuimos recibidos hace unos días en Washington 
y nos atendieron como ningún otro país. Tenemos confianza que esta medida, un poco 
apresurada por Estados Unidos, se reconsiderará”, refirió. 
 
Así el mandatario no toma en cuenta lo dicho por el encargado de Negocios de Estados Unidos 
en Honduras, James Willard, que con esta reunión se ha puesto en entredicho la transparencia 
de la licitación internacional que impulsa el Gobierno para la compra de combustibles.  
 
El mandatario, quien brindó estas declaraciones durante el sepelio del diputado suplente por el 
departamento de Santa Bárbara, Arnold García Paredes, lamentó la supresión de los trámites 
de visa que impuso Estados Unidos desde el pasado viernes asegurando que esta acción no 
sólo ahuyenta a los inversionistas, sino que afecta a los turistas y a los ciudadanos.  
 
“No pueden estar pagando justos por pecadores”, refirió. 
( y porque entonces no desistís de tus ideas chapistas y castristas.?) 
“Yo espero que en las próximas horas haya una rectificación por parte de los representantes de 
la embajada de Estados Unidos para evitar hacerle más daño a los pobladores. Hay mucha 
gente que está en Honduras haciendo gestiones y trámites, se les está dañando y eso no 
puede ser”, manifestó Zelaya. 
 
El mandatario compartió la declaración vertidas por el presidente del Cohep, Mario Canahuati, 
quien expresó su preocupación porque los inversionistas han tomado a mal esta medida.  
 
Malestar 
Debido a las irregularidades cometidas en el RNP y Migración, donde se trafica con la 
documentación, el Presidente aseveró que el Gobierno ha empezado a tomar medidas para 
sanear estas dependencias para evitar que hayan actos irregulares, pero se cuestionó que el 
director de Migración, German Espinal, tiene apenas 32 días de estar en el cargo. 

  

 
Manuel Zelaya: “Nos reuniremos con 
Venezuela cuantas veces sea 
necesario”.  
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Además, Julián Suazo, encargado del Registro Nacional de las Personas sólo tiene 16 días en el 
cargo.  
 
“No entiendo por qué vienen a tomar decisiones en un gobierno que viene entrando, y lo 
lamentable que no es en contra de nosotros, sino contra el pueblo quien está pagando las 
acciones de un corrupto que estaba vendiendo trámites en una oficina 
gubernamental”, adujo.(y no lo elegiste voz para ese puesto pues?) 
 
 
“Les hemos preguntado directamente si es una por la reunión con Venezuela respecto a la 
posible compra de petróleo y nos han dicho enfáticamente que no, es una especulación de la 
gente que quiere hacerle daño al país porque no sólo con esta medida nos quieren dañar. Los 
conservadores siempre se van a oponer al cambio, hemos tocado intereses que han sido 
inamovibles, intocables y sabemos que hay gente interesada en ese sentido, buscan afectar al 
país, pero no lo vamos a permitir”, concluyó.  
 
Así lo dicen 
Juan R. Martínez  
Ex presidenciable 

Para el analista político el actual Gobierno 
implementa un estilo de mandato que en vez de 
fomentar la unidad interna provoca la división. 
 
Enrique Ortez C. 
Analista político y diplomático 
“Definitivamente hay algo que está fallando, y es el propio 
Presidente, porque él es el único responsable de esta gestión”.  
 
Juan O. Hernández  
Diputado del congreso 
“El gobierno norteamericano mantiene una estrecha colaboración 
con Honduras y cualquier fricción puede generar represalias 
nocivas”. 
 
Auto de prisión para los dos cameruneses 
Cargando a su pequeña hondureñita en brazos, la pareja de cameruneses, Edmond Francis 
Tagne y Ngo Ntida Florence, llegó al juzgado de Letras de lo Penal donde se decretó, en contra 
de ambos, un auto de prisión.  
 
La Fiscalía contra el Crimen Organizado presume que la pareja incurrió en el delito de 
falsificación de documentos públicos, luego de que ambos fueran capturados en posesión y uso 
de tarjetas de identidad falsas, haciéndose pasar como hondureños.  
 
El auto de prisión lo decretó la jueza Alina Aguilera, luego de que finalizara la audiencia inicial.  
 
En dicha audiencia, que demoró tres horas, la Fiscalía puso a la orden de la jueza las pruebas 
documentales y testificales que sirvieron para que se dictara el auto de prisión. 
 
El hecho de que Ngo Florence diera a luz una bebé la semana pasada sirvió para que se dictara 
a favor de la pareja el arresto domiciliario, con lo que se evitó que fueran a la cárcel.  
 
La petición de arresto domiciliario la hizo la propia Fiscalía, en el caso de la camerunesa, 
puesto que está en lactancia y es un derecho que le asiste.  
 
En el caso del camerunés fue para no agravar su situación jurídica, puesto que es un 
extranjero, expresó la fiscal contra el Crimen Organizado, Patricia Domínguez. 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=13374&t=1150869600 
 
18/JULIO/2006 
Eran tantos los casos de tráfico de documentos que el mismo director de la Oficina de 
Migración de Estados Unidos, Emilio González, supervisará los procesos de identificación nacional. 
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Tráfico de documentos 

Jefe de Migración de Estados Unidos inspecciona RNP 
 

 
Tegucigalpa. El director de la Oficina de 
Migración de Estados Unidos, Emilio 
González, supervisará los procesos de 
identificación nacional, es decir que viene a 
evaluar el funcionamiento del Registro 
Nacional de las Personas, RNP, y Migración. 
 
Para eso tiene programado visitar hoy los 
centros de trabajo de estas dos 
instituciones.  
 
Ambos entes se vieron involucrados en la 
identificación de tres cameruneses de 
manera ilegal, de los que dos fueron 
capturados cuando tramitaban sus 
pasaportes.  
 

Su idea era trasladarse a Estados Unidos. Esa debilidad en el proceso de identificación hizo que 
Estados Unidos suspendiera las citas para pedir visas y muy probablemente, que González 
visitara esos entes.  
 
“Eso es bueno porque será una oportunidad para demostrar el trabajo que hemos y estamos 
haciendo en el Registro de las Personas”, dijo Julián Suazo, director del RNP.  
 
Declaraciones 
El propio González confirmó que “hoy (ayer) nos reuniremos con el canciller y el vicecanciller, 
y mañana (hoy) realizaremos visitas de trabajo con el señor Julián Suazo y el señor German 
Espinal”. 
 
El funcionario estadounidense no permitió que se le formularán preguntas, pero manifestó que 
“estoy complacido de visitar el país, a invitación del presidente Manuel Zelaya Rosales; vengo 
en plan oficial y en plan de trabajo. En general, hablaremos del mutuo interés en el tema de 
inmigración, de documentación y lo que debemos hacer en conjunto”. 
 
En su discurso de llegada dijo que será importante tener colaboración para fortalecer las 
relaciones entre los estados.  
 
“Mañana (hoy) tendremos una ronda de prensa luego de la jornada”, concluyó.  
 
Compromiso hondureño  
El canciller Milton Jiménez Puerto aseguró que están en la disposición de no continuar siendo 
un trampolín para los extranjeros que pretenden llegar a estados Unidos de una u otra forma. 
 
Afirmó, además, que el Gobierno ha asumido el compromiso de garantizar la seguridad de 
Honduras y la de otros estados.  
 
González, que permaneció pocos minutos en la presentación oficial en la Cancillería, fue 
condecorado por el gobierno de Honduras con la Orden de Morazán, en el grado de Gran 
Oficial.  
 
“Este es un agradecimiento que siente el pueblo hondureño por el apoyo y amistad que ha 
demostrado, sobre todo en el impulso que ha dado a las reformas migratorias en Estados 
Unidos”, expresó Jiménez Puerto. 
 
Reformas  
Roberto Flores Bermúdez, embajador de Honduras en Washington, dijo que la visita del 
funcionario genera expectativas para ver una reforma migratoria favorable en la nación del 
norte.  
 
José Lagos, presidente de la Unidad Hondureña en Estados Unidos, calificó a González como 
“un amigo” de los hondureños y de los indocumentados.  
 

  

 
Emilio González, segundo a la derecha, fue 
condecorado por el Gobierno con la Orden de Morazán. 
A su lado, Charles Ford.  
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“Su visita es un buen augurio y podría representar un primer paso para buscar un mejor 
sistema migratorio para los hondureños acogidos en el TPS”.  
Dato 
El director de Migración de Estados Unidos, Emilio González, fue acompañado por el embajador 
de ese país, Charles Ford, y se reunió con el canciller de la República, Milton Jiménez Puerto. 
Hoy habrá una conferencia de prensa para informar sobre las supervisiones del diplomático. 

 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=15599&t=1153202400 
Elvin santos (vicepresidente) cuestiona la política energética del ejecutivo. 
18/JULIO/2006 
Zelaya evita referirse a las diferencias que tiene con Elvin Santos, pero dice que quien cuestiona 
su política energética está a favor de transnacional (elvin es de derecha y no apoya sinverguenzadas) 

“Yo respeto el acuerdo político que tengo”: Mel 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=15597&t=1153202400 
 
Solo seis meses y la gente se sigue saltando del barco solo llegan exprimen los 
ministerios y se largan dejando las cosas básicas como la educación y la salud ala deriva 
20/JULIO/2006 
 
Orison Velásquez es el segundo ministro que se desliga del Gobierno que preside Manuel Zelaya 

Renuncia el ministro de Salud 
 

 
Tegucigalpa. El ministro de Salud de Honduras, Orison 
Velásquez, renunció anoche a su cargo, tras problemas de 
tipo administrativo con algunos sectores, entre ellos el 
Colegio Médico, se informó hoy. 
 
Según dijo Velásquez en su carta de renuncia sus acciones 
como ministro se enmarcaron siempre en la transparencia. 
 
En su carta, dirigida al presidente, Manuel Zelaya, Velásquez 
expresó además que su gestión puede ser investigada. 
 
El presidente del Colegio Médico de Honduras en funciones, 
Oscar Armando Ponce, dijo que el ministro de Salud incurrió 
en algunas fallas de tipo administrativo en perjuicio del 
gremio de los galenos. 
 
Entre esas fallas, Ponce señaló el nombramiento de algunos 
médicos sin disponer de una partida presupuestaria, por lo 
que los contratados no han recibido salario en los últimos 
cuatro meses. 
 
El ministro tampoco ha resuelto problemas de pagos 
pendientes que tienen algunos médicos entre 2004 y 2005, 

que corresponden a la pasada administración, que cesó el 27 de enero de este año. 
 
Velásquez también fue cuestionado por otros nombramientos en los que, según el Colegio 
Médico, se violentaba la ley, mientras que otros sectores lo acusan de negligencia por el actual 
desabastecimiento de medicinas en los hospitales del país. 
 
El alto funcionario también tuvo roces con algunos de sus más cercanos colaboradores, uno de 
los cuales renunció pocos días después de haber asumido el cargo. 
 
Velásquez es amigo personal del presidente hondureño, además de ser el médico de sus hijos. 
 
Según versiones extraoficiales difundidas por una emisora, Zelaya estaría analizando hoy la 
posibilidad de enviar a Orison Velásquez con un cargo diplomático al exterior. 
 
Una fuente de la Casa Presidencial indicó que en el transcurso del día se podría dar a conocer 

  

 
Ministro de Salud, Orison Velásquez  



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

una versión oficial sobre la renuncia del ministro de Salud. 
 
Velásquez es el segundo ministro que se desliga del Gobierno que preside Manuel Zelaya, 
quien el 15 de junio pasado anunció que el entonces titular de Finanzas, Hugo Noé Pino, 
pasaría a ocupar un cargo ante el Banco Interamericano de Desarrollo, BID, en Washington, a 
partir del pasado 1 de julio. 
 
El 22 de abril renunció el entonces gerente de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica, Enee, 
Juan Bendeck, alegando que no ha recibido el respaldo que esperaba para ejercer sus 
funciones. EFE 

 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=15767&t=1153375200 
27/JULIO/2006 
Hoy cumple seis meses el gobierno del presidente Mel Zelaya Rosales en medio de revueltas 
populares 

Inestabilidad en gabinete a seis meses de Gobierno 
 

 
Tegucigalpa. El presidente Manuel Zelaya Rosales cumple 
hoy sus primeros seis meses de gobierno enfrentando una 
ola de protestas de maestros y estudiantes que reclaman 
promesas de campaña electoral.  
 
A esas protestas se han sumado fuertes rumores sobre 
nuevos cambios en el gabinete que ya sufrió reveses con la 
salida de siete funcionarios.  
 
El gobierno también enfrenta las presiones de su propio 
partido y de activistas que exigen trabajo y recuerdan a 
Zelaya que ofreció cien mil empleos al año. 
 
En estos primeros seis meses ha destacado el rumbo de sus 
relaciones internacionales.  
 
El propio Presidente llegó a extremos de confrontación 
pública con el gobierno de Estados Unidos, por la 
preocupación de éste en relación a la transparencia en el 
manejo de la licitación internacional que podría concluir con 
una compra de combustibles al gobierno de Venezuela. 
 
Controversias 
En materia fiscal, se han elevado los subsidios estatales y 

se ha inflado la partida de salarios por la contratación temporal de cientos de liberales en 
diferentes instituciones. 
 
Transparencia e inseguridad ciudadana han sido también temas de duras críticas por parte de 
la sociedad civil.  
 
En su discurso de toma de posesión, el presidente Zelaya resaltó: “El pueblo marcó por la 
propuesta del poder ciudadano y de la transparencia, y hoy tenemos que empezar a cumplirle 
porque ese pueblo espera respuestas de nosotros, mis palabras que siempre pronuncié en la 
campaña: no robar, no mentir, no matar”. 
 
Estas palabras contrastan con lo que, en su momento, se denunció en el Ministerio de Salud 
donde se compraron 156 millones de lempiras en medicamentos sin licitar. Hoy el ministro 
está fuera de la entidad. 
 
En Migración y en el Registro Nacional de las Personas, RNP, fue público el escándalo originado 
por la documentación como hondureños de cuatro cameruneses quienes habrían pagado por la 
obtención de tarjetas de identidad que los acreditaba como hondureños.  
 
Esta denuncia provocó el despido de 15 empleados de Migración y siete del RNP por presiones 
de la embajada de Estados Unidos.  
En el Patronato Nacional de la Infancia, Pani, el sindicato denunció que la directora, Rosario 
Godoy, sacó al crédito 40 millones de lempiras en implementos del proyecto Calzando y 

  

 
Durante su discurso de toma de 
posesión, el Presidente reiteró sus 
promesas de campaña.  
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uniformando los niños de Honduras sin tener los fondos para pagar la deuda a varias 
empresas.  
 
El caso lo investiga la Fiscalía. La directora, quien considera falsa esta denuncia, fue separada 
“temporalmente” del cargo. 
 
No se le puede evaluar 
Sectores vinculados al partido de Gobierno consideran que es demasiado prematuro estar 
evaluando al presidente Zelaya.  
 
A otros gobiernos, dicen, no se les ha mantenido esa vigilia casi permanente de la que él ha 
sido objeto. 
 
La presidenta del Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal, Ccpl, Patricia Rodas, considera 
que el gobernante “está empeñado en llenar las expectativas” que creó en el pueblo 
hondureño durante la campaña.  
 
El mandatario, dijo, “está tratando de sentar las bases de la transformación para que haya 
producción y riqueza”. 
 
El gabinete 
La inestabilidad en su gabinete de gobierno es uno de los puntos negativos de la gestión 
presidencial.  
 
Y según personeros allegados al partido de gobierno, no sería extraño que otros funcionarios 
abandonen el barco liberal por varias causas.  
 
Una, porque no compaginan con la personalidad del presidente Zelaya o con su estilo de 
gobernar y dos, porque no aguantan el trajín de trabajo del mandatario que ha llegado al 
extremo de llamarlos a medianoche para preguntarles sobre la marcha de alguna tarea 
encomendada.  
 
Hay quienes, también, no están haciendo bien las cosas y podrían irse.  
 
Se fueron  
El primero que abandonó el gobierno fue el hermano del presidente Zelaya, Carlos Zelaya, 
quien se venía desempeñando como asesor presidencial.  
 
Él se retiró en medio de la lluvia de críticas recibida por el gobierno por estar nombrando a 
parientes cercanos al mandatario lo que le valió el epíteto de “El Familión”.  
 
También se fue con Carlos Zelaya el yerno del mandatario, Juan Carlos Melara, quien también 
trabajaba en Casa de Gobierno. 
 
Juan Bendeck, gerente de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica, Enee, y asesor en materia 
energética, también se fue.  
 
Y se marchó de una manera humillante y a la vez digna después de recibir una desautorización 
pública por parte del Presidente por andar, supuestamente, negociando contratos de energía 
térmica contrario a la política emanada de Casa de Gobierno. 
 
La salida de Bendeck tuvo su origen en su interés de tocarle los intereses económicos a 
empresarios poderosos que tenían cuentas pendientes con la institución eléctrica.  
 
Bendeck, además, había revelado que muchas empresas habían sido favorecidas con una 
condonación millonaria hace varios años. 
 
Claves 
Orison Velásquez  
Oficialmente se informó que su salida tuvo que ver con la contratación, sin autorización, de 
más de 600 empleados temporales.  
 
Mario Noé Villafranca  
Renunció por discrepancias con el ministro de Salud, Orison Velásquez, a quien denunció por 
supuestas irregularidades.  
 
Rosario Godoy - Pani ( patronato nacional de la infancia) 
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Parece que se despidió sola por hablar más de la cuenta al confrontarse con el Sindicato. Este 
la denunció por irregularidades. 
 
Desbandada en el gabinete 
Los ministros también se fueron. El secretario que sorpresivamente presentó su renuncia fue el 
de Finanzas, Hugo Noé Pino, ex director de campaña.  
 
Públicamente se manejó la especie de que Pino renunciaba porque el Gobierno necesitaba a 
una persona de experiencia, con habilidad para negociar la condonación de la deuda externa 
en el BID, en Washington.  
 
Sin embargo, en fuentes magisteriales se reveló que el presidente Zelaya le buscó 
una salida elegante a su ministro de Finanzas después de que tuvieron un 
enfrentamiento verbal durante una reunión con los dirigentes magisteriales relativo 
al Estatuto del Docente.  
 
El ministro de Salud, Orison Velásquez, es el tercer funcionario de alta jerarquía que se retiró 
de la administración Zelaya Rosales. 
 
Otros funcionarios de menor categoría también se desligaron tempranamente del gobierno.  
Dato 
El combustible se ha convertido en uno de los temas sensibles debido a la intensión 
del Gobierno de licitar la compra de combustibles. 

 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=16316&t=1153980000 
 
Ante el repunte de la criminalidad el mandatario tergiversa, con un vil engaño, culpando 
a los medios de comunicación. 
1/AGOSTO/2006 
El mandatario hizo entrega ayer de mil títulos de propiedad a empresas en Danlí 

Primicias que desnudan gestión molestan a Mel 
 

 
Danli. El presidente Manuel Zelaya 
arremetió ayer de nuevo contra los medios 
de comunicación. Esta vez los acusó de 
divulgar mentiras, pero se abstuvo de 
revelar los nombres de estas empresas. 
 
Esta semana, los medios de comunicación 
han divulgado la inconformidad de muchos 
sectores de la sociedad por la deficiente 
política de seguridad del Estado, la 
floreciente industria del secuestro, el robo 
de carros y la criminalidad. 
 
Además, funcionarios del propio Gobierno 
han cuestionado la pretendida transferencia 
de un lujoso jet mexicano que ingresó 
misteriosamente al país en febrero y el cual 

ahora pasará, sin haberse ofrecido en subasta, a manos del Presidente. 
 
La Procuraduría General ha advertido que éste sería un delito y el embajador de Estados 
Unidos, Charles Ford, se ha preguntado por qué no se subasta el jet, valorado en 20 millones 
de dólares, para comprar más patrullas y equipo para la policía. 
También el Gobierno ha sido blanco de las críticas por denunciar a las transnacionales que se 
niegan a prestar sus centros de almacenamiento, en caso de que no ganen la licitación de 
combustible. 
Inseguridad 
Aunque las cifras revelan que todos los delitos se han disparado en relación con el año pasado, 
Zelaya asegura que los medios de comunicación mantienen en “zozobra” a la población. 
“Si ustedes ponen en una balanza los déficits y los pasivos de Honduras y que nos han 
heredado,( es increíble como una persona se crea sus propias mentiras, si la herencia 
que le dejo maduro, era para que el país tuviera un desarrollo gigantesco. )es 

  

 
Manuel Zelaya encabezó un desfile al cual asistieron 
muy pocas personas en la ciudad de Danlí, donde se 
celebra el Festival del Maíz.  
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prácticamente un acto de patriotismo inmenso el del Gobierno al tratar de dar una respuesta 
con transparencia y honestidad y no importa que salgan algunas informaciones que llevan la 
mentira en las manos”.( la mentira siempre esta en voz Zelaya que pretendes engañar 
a un pueblo, al cual le menosprecias su inteligencia.) 
 
Consultado sobre si percibe una campaña en su contra de parte de los medios, respondió: “No, 
tengo bastante apoyo de los medios de comunicación del área rural, de la capital y de San 
Pedro Sula”. 
 
El mandatario reconoció que ciertos medios siempre van tras las primicias, pero mostró su 
descontento porque éstas ponen al desnudo las deficiencias de su gestión.(y por que no lo 
recapacitaste antes de meterte a camisas de once varas.) 
 
Insistió en que hay “grupos de poder”, aparte de los sectores de oposición política, interesados 
en que Honduras se distancie de Estados Unidos al enfrentarlos en temas como la licitación de 
los combustibles. (por favor Zelaya, ya basta de cinismos, si en tus discursos llamas 
imperialistas a los americanos y los maltratas solo para quedar bien con Chávez.). 
 
 

 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=18585&t=1156658400 
 
El ilustre presidente ante la incompetencia de negociar en beneficio del pueblo, obliga al 
estado a otorgar un aumento de 7,212 millones de lempiras a los maestros. Este gremio 
es uno de los mas beneficiados por la consulta ilegal ya que se le entregaron al señor 
Eulogio Chávez la cantidad de L20, 000,000 (veinte millones de lempiras en efectivo 
para que promoviera la cuarta urna, a grado tal que después del 28 de junio es llamado y 
presionado por los títeres de Chávez para promulgar el desorden en el país. 
12/AGOSTO/2006 
Gobierno y magisterio firman acuerdo que pone fin a conflicto 
Tegucigalpa. //  

 
Tegucigalpa.. El presidente Manuel Zelaya 
y dirigentes del gremio de maestros 
firmaron hoy un acuerdo que puso fin a una 
crisis en el sistema educativo nacional que 
duró 10 días. 
 
A la firma del acuerdo asistieron también 
los ministros del gabinete de Zelaya y los 
presidentes de los seis colegios 
magisteriales en los 18 departamentos del 
país, entre otros. 
 
La firma del acuerdo garantiza que el 
próximo lunes, los docentes que se 
declararon en huelga indefinida desde el 1 
de agosto, retornarán a las aulas de clase 
en todo el país. 

 
Durante el conflicto, miles de maestros se congregaron en Tegucigalpa para presionar al 
Gobierno por el cumplimiento del Estatuto del Docente, y la aplicación de sus cláusulas 
salariales. 
 
La crisis se agudizó el miércoles anterior cuando miles de docentes que procedían de distintos 
puntos del país se enfrentaron con policías y militares en Tegucigalpa. 
 
El presidente Zelaya informó el jueves de un acuerdo preliminar, lo que favoreció el retorno, el 
viernes, de los maestros a sus lugares de origen. 
 
Según el acta firmada hoy, el cumplimiento del Estatuto del Docente en sus cláusulas 
financieras le representará al país un gasto de 7.212 millones de lempiras (unos 381,5 
millones de dólares), en el periodo 2007-2010. 

  

 
Decenas de buses salieron del “cuartel general” rumbo 
al interior del país. Las unidades salieron por la 
mañana y algunas al mediodía. 
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La ministra de Finanzas, Rebeca Santos, dijo que los recursos saldrán de fondos propios del 
Estado y la cooperación internacional y aseguró que no será afectado el ejercicio fiscal del 
Gobierno. 
 
El acuerdo incluye la creación de un Programa de Ajuste Social de la Educación, que requerirá 
el compromiso de los docentes, acompañados por la sociedad hondureña, para alcanzar las 
metas del milenio y las metas de educación establecidas en la Estrategia de Reducción de la 
Pobreza. 
 
Entre otros puntos, establece la elaboración de un manual de puestos y salarios que deberá 
entrar en vigor en 2007, y la aplicación del sistema nacional de la calidad educativa. 
 
Los maestros se comprometen también a apoyar el año próximo un programa masivo de 
alfabetización, como una contribución cívica, sin que ello implique un incremento salarial. 
 
Zelaya dijo que el acta "representa un acuerdo de un aumento salarial, pero especialmente de 
un programa de ajuste social a la educación hondureña". 
 
Consideró que el acuerdo "significa también un proceso de gobernabilidad, de paz social en el 
país, y se establece dentro de un consenso de las políticas macroeconómicas del país para 
mantener la disciplina y sostenibilidad fiscal". EFE 
 
NOTA DEL DIA 
Se marchan maestros de la capital, el lunes a clases 
Después de terminadas las negociaciones de los maestros por lograr un aumento basados en 
el Estatuto del Docente, las clases se reanudan el lunes con la promesa de recuperar el tiempo 
perdido.  
 
Los maestros dicen que se marcharon alegres de la capital, pero no satisfechos. Atrás 
quedaron los días de protesta, de palos, de piedras y de golpes. 
 
El tiempo de las clases llegó. Miles de maestros retornaron ayer al interior del país, luego de 
haber permanecido durante casi dos semanas en la ciudad realizando marcha tras marcha por 
la defensa del Estatuto del Docente. 
 
El éxodo inició horas después de que el Gobierno hiciera una nueva propuesta salarial que fue 
aprobada por las bases la noche del jueves y que trajo la calma al sistema de educativo 
nacional. 
 
“Alegres en un cien por ciento no estamos, pero creemos que hemos logrado algo bueno, pero 
lo importante es que el próximo lunes retornamos a clases y vamos a reponer el tiempo 
perdido para que nuestros niños recuperen los días en que estuvimos en paro”, manifestó 
Osman Ventura, mientras viajaba al departamento de Colón.  
 
La partida inició en la madrugada de ayer. Los maestros abandonaron las instalaciones de la 
Universidad Pedagógica Nacional, la cual se había convertido en su “cuartel general”. 
 
Levantaron los colchones y prepararon sus mochilas. Más de 20 unidades del transporte 
interurbano trasladaron a diferentes horas del día a centenares de docentes que desde el 
pasado 1 de agosto se encontraban en la ciudad capital. 
 
Varios docentes retornaron a sus hogares lesionados por el enfrentamiento que tuvieron con 
los miembros de la policía y del Ejército el pasado miércoles en la salida del sur del país.  
 
“Ya todos los docentes están regresando al interior del país confiados en la palabra que el 
Gobierno ha empeñado con la dirigencia magisterial, firmar el acuerdo el día de hoy (ayer), los 
compañeros se han ido con todo el entusiasmo para integrarse nuevamente a sus clases el día 
lunes con el compromiso de contribuir a mejorar la calidad educativa de este país”, expresó el 
dirigente del Colprosumah, Martín Suazo. 
 
Propuesta 
Los maestros decidieron volver a sus lugares 
de origen un día después de que las 
autoridades pactaran compromisos por el orden de los 7,212 millones de lempiras en los 
próximos tres años en cumplimiento del Estatuto del Docente. 
Esto, según los técnicos del Gobierno, representa un impacto anual de 1,051 millones de 
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lempiras. 
 
Las promesas 
Mediante la negociación también se creó un Programa de ajuste social de la educación, el cual 
se financiará con 600 millones de lempiras anuales que serán aportados, según dicen, por 
donantes internacionales. La dirigencia magisterial, en la propuesta negociada que han dado a 
los medios de comunicación, hablan de 4,800 millones para salarios y los restantes hasta 
llegar a los 7,212 millones de lempiras para el programa social.  
 
Ayer a eso de las 10 de la noche, el Gobierno firmó con los maestros el acuerdo, el cual es 
extenso y comenzó a ser redactado a la una de la tarde de ayer. 
 
Lección 
Tegucigalpa. Los empresarios esperan que sea definitivo el convenio suscrito entre el 
magisterio y el Gobierno por la aplicación plena del Estatuto del Docente, dijo ayer el director 
del Cohep. Benjamín Bográn se mostró cauteloso respecto a opinar sobre el convenio 
financiero que implica una erogación de L 7,200 millones en un plazo de cuatro años.  
 
La lección aprendida, continuó, no es para este Gobierno, sino para los políticos que 
prometieron aprobar una ley inalcanzable para el Estado. 
 
Acuerdo no implica más impuestos: Micheletti  
El presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti, aseguró ayer que a pesar de los 
compromisos adquiridos por el Gobierno con el sector magisterial no se crearán nuevos 
impuestos. 
 
Tras agradecer a Dios por el acuerdo logrado con los dirigentes del magisterio, Micheletti, 
afirmó que la solución a la crisis trae tranquilidad al pueblo hondureño. Micheletti afirmó que 
los hondureños pueden estar seguros de que el Gobierno cumplirá con los compromisos con el 
magisterio sin necesidad de crear nuevos impuestos “porque no se quiere, en ningún 
momento, darle más cargas tributarias al pueblo hondureño. Debemos preocuparnos todos los 
hondureños de buscar pagar nuestras responsabilidades al Estado, para que los ingresos 
mejoren y no tengamos que poner más impuestos en el país”, señaló. Reiteró que no será 
necesario implementar nuevos impuestos, pues se han puesto períodos de desembolsos y eso 
permitirá que el Gobierno pueda perfectamente tener y obtener dinero para ello. 
Una opción  
 
El Estado, al no tener capacidad para financiar el Estatuto del Docente en el corto 
plazo, deberá acudir a la emisión de bonos, o sea, deuda interna. Lo anterior 
provocaría que la tasa de interés aumente, así como la inflación, porque se deberá 
sacar más dinero de la economía para financiar el déficit fiscal. La emisión de bonos 
puede ser una opción si el comportamiento de los ingresos tributarios no es el proyectado y no 
genera los recursos suficientes para cubrir las exigencias salariales. 
Claves  
Presión 
Analistas políticos han criticado la escasa capacidad de negociación del Gobierno, 
pues al final se cedió en casi todas las demandas. 
 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=17489&t=1155362400 
 
como ya vamos entendiendo al presidente no le gusta que los medios de comunicación 
publiquen la alzada de criminalidad que vive el país, llegando a duplicar el numero de 
crímenes con respecto al año anterior. 
23/AGOSTO/2006 
Acusó a los medios de comunicación de “amarillistas” y de “echarle tierra” al ministro de 
Seguridad, Álvaro Romero, quien es “un buen hombre...” 

Mel acusa a los medios de crear zozobra en el país 
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Choloma, Cortés. El presidente Manuel 
Zelaya Rosales la arremetió ayer contra los 
medios de comunicación al aseverar que la 
zozobra que hay en el país a causa de la ola 
de secuestros la generan los mismos 
medios de comunicación.  
 
El Presidente asistió ayer a la inauguración 
del centro de rehabilitación nutricional de la 
Fundación Nutre Hogar. En el acto hizo 
serios señalamientos a los medios, a los 
que tildó de “amarillistas”.  
 
Las declaraciones de Zelaya se produjeron 
en respuesta a preguntas de periodistas 

sampedranos, que le cuestionaron la no destitución del ministro de Seguridad, Álvaro Romero, 
por la ola delincuencial que azota este sector.  
 
Reaccionó así: “Ha habido una mala campaña, sobre todo de algunos malos hondureños en 
contra del ministro de Seguridad, Álvaro Romero. Él es un hombre honrado, de paz, que ha 
contribuido mucho con el país. Es una persona a la que nadie le puede manchar su nombre”, y 
destacó que él está disminuyendo los índices de violencia en el país.  
 
“Yo considero que cuando hay un secuestro como el de esta niña, la policía no debe participar, 
porque complica y puede desencadenar una tragedia que nadie quiere que pase”, añadió. 
 
Directo a los medios 
“Ustedes -medios- deben de contribuir con eso. En vez de estarle echando leña al fuego, estén 
tratando de contribuir para que la vida de una persona se resuelva, y no para estarle echando 
tierra al ministro”, dijo al señalar al grupo de comunicadores que lo abordaba.  
 
Pero sus señalamientos fueron más serios cuando se le dijo que al sector empresarial le 
preocupa que haya más de 10 secuestros y muertes misteriosas generando un ambiente de 
zozobra. 
 
El Presidente contestó: “La zozobra la provocan ustedes -medios- cuando provocan ese tipo de 
escándalos.(por el amor de dios si son realidades, no son escandalos) Ahora... dígame 
una cosa, cuando un criminal como los que salen en los periódicos, o en los medios asesina a 
otro, por qué no se dice exactamente que son guerras entre pandillas. (por que las pandillas 
Maduro las elimino en un 95% ) Por qué se habla de delincuencia común cuando saben 
ustedes que no es delincuencia común, sino que son criminales organizados, que están 
combatiéndose unos con otros”, dijo.(esa no es una escusa valida para justificar la 
incapacidad de controlar la delincuencia.) 
 
Llamado 
Zelaya explicó que para resolver esa situación se necesita más cooperación de la comunidad, 
incluso del sector empresarial. “Aquí mucha gente se queda callada, muchos no tienen el valor 
de salir a decir exactamente dónde están los problemas.(si hoy pongo la denuncia y 
mañana me matan a mi familia.) La policía es sólo un grupo de personas aunque tengan 
todo el deseo y las posibilidades”. 
El mandatario destacó que en sólo siete meses se haya incrementado el número de policías 
casi a 800 y se han formado más de dos mil mesas ciudadanas. 
 
Señalando a los medios, aseveró: “Esto quiere decir que se publica lógicamente el 
amarillismo.( Esto es parte del negocio.) Se publica el crimen pero no se publica la 
solución. ( ese con todo respeto es su negocio distinguido presidente)Si se captura a 
alguien es muy raro que se le dé el escándalo que cuando hay un secuestro. (mentiras igual 
es para los dos bandos, dejese ya de excusas estupidas y mejor busque a un buen 
ministro de seguridad) 
 
El presidente Zelaya señaló que “en la medida en que se publican sólo los crímenes y no las 
cosas buenas, como es la acción hoy -ayer- de Nutre Hogar, se está contribuyendo con darle 
una mala imagen al país.... Los crímenes, deberían de tener más bien la voz de los policías y 
no la voz de la delincuencia. Normalmente el medio transmite la voz de la delincuencia y no la 
de la policía”, recalcó. 
 

 
El presidente la arremetió contra los medios de 
comunicación en su participación antes de inaugurar el 
proyecto Nutre Hogar.  
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Sistema corrupto 
 
La amplia intervención de Mel Zelaya le permitió ahondar en el tema de seguridad.  
 
Resaltó que el Ministerio de Seguridad ha resuelto el 90 por ciento de los secuestros que se 
han dado este año. ( por favor exijo que me los mencione por que hasta donde los 
hondureños sabemos ni uno tan solo han resuelto, no sea tan cinico y descarado por 
favor¡) 
 
“Muchos casos se han resuelto con buen suceso, capturando a los secuestradores, pero como 
el sistema es corrupto, hoy se capturan secuestradores y mañana se escapan de las propias 
penitenciarías, porque el sistema está adulterado, desordenado desde hace muchos años. ( y 
como es que a maduro si le funciono el sistema de justicia y a usted no señor?) ya 
dejese de querer componer la ineptitud de su ministro- familiar que tiene 
haraganeando alla.) 
 
Honduras entera se debe poner en pie para denunciar estos delincuentes que nos dañan 
emocionalmente a los hondureños”, dijo lamentando el secuestro de la hija de un amigo suyo, 
Argelio Sabillón. 
El gremio empresarial está temeroso por la gran cantidad de hechos delictivos 
registrados. 
Alta incidencia de secuestros en lo que va del 2006  
San Pedro Sula. El delito del secuestro ha tenido un repunte este año luego de que su grado 
de incidencia fuera reducido en un 90 por ciento durante la administración del ex 
presidente Ricardo Maduro, en relación a los altos índices que experimentó ese flagelo 
desde el 2001 hasta el 2004. En los ocho meses de este año han sido secuestradas once 
personas, la mayoría de ellas niños. El primer plagio se suscitó el 17 de febrero en San Pedro 
Sula con la privación de la libertad del niño Marcos Aníbal Contreras, de 7 años, quien fue 
rescatado por la policía sin que su familia pagara rescate. El 7 de junio secuestraron en esta 
ciudad al menor Richard Eudoro Murcia, de 9 años, el cual fue liberado doce días después tras 
que su familia pagara un rescate de más de 400,000 lempiras. 
Otra de las víctimas de los plagios fue el universitario Fermín Antonio Gutiérrez, de 21 años, a 
quien secuestraron el 30 de junio en la colonia Villas del Sol. Gutiérrez estuvo cautivo dos 
semanas y lo liberaron sin que sus parientes pagaran rescate. A la lista de los plagiados se 
suma el joven norteamericano Juan Ramón Acides, de 16 años, a quien secuestraron el 17 de 
julio en Villanueva. Este caso sigue sin resolverse porque el muchacho no ha aparecido. El 4 de 
agosto plagiaron en Dos Caminos, Villanueva, Cortés, al menor Olvin Adonay Reyes, de 10 
años, por cuya liberación sus padres pagaron un rescate de 280,000 lempiras. 
Hija de Abufele 
Entre los agraviados por las bandas de secuestradores está el empresario estadounidense 
Arquímides Padilla, cuyo plagio se dio el 31 de julio en La Barca y lo liberaron el 12 de agosto. 
En El Progreso secuestraron el 7 de agosto al estudiante Juan Ramón Pineda y fue soltado por 
sus captores un día después luego de que su familia pagara un cuantioso rescate. El 16 de 
junio fue plagiada en Tegucigalpa la joven María Gabriela Abufele, hija del empresario Emín 
Abufele, quien pagó un millonario rescate por su liberación. La lista de los secuestrados 
también fue engrosada por el joven José Abraham Puerto, a quien privaron de su libertad el 18 
de agosto en San Pedro Sula y lo liberaron dos días más tarde sin pagar rescate. 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=18316&t=1156312800 
 
Ya los compitas de Chávez, le andaban de cerca a la presa; Honduras, codeándose con 
Mel para que la gente se fuera familiarizando con sus dictaduras. 
14/SEPTIEMBRE/2006 
El presidente Manuel Zelaya regresó ayer al país procedente de Guatemala, donde se reunió con 
su homólogo de Bolivia, Evo Morales 

 
Según Zelaya, el futuro económico y social de la nación y de resto de Centroamérica depende 
de compartir las experiencias y hacer alianzas con los vecinos del sur. (Ningún hondureño a 
esa fecha compartía esta opinión tan estupida del mandatario.) 
Los modelos económicos y parte de los sistemas políticos de varias naciones sudamericanas 
deben ser pauta para los pueblos de la región, consideró. (Chavismos son los únicos 
modelos del sur) 
“Unos de los elementos básicos es aproximarnos al sur de América con el fin de hacer crecer 
las ventajas comparativas de Honduras y las posibilidades de salir adelante”, comentó. 
Elogios para Evo 
No sólo habló de estrechar relaciones con Sudamérica; además magnificó la 
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aparición de los presidentes de ese cono con esa tendencia ideológica.  
De quien se deshizo en elogios fue el presidente boliviano Evo Morales, a quien 
calificó como un “símbolo de América”. 
“Morales es un símbolo histórico importante de América; después del descubrimiento de 
América, es el más auténtico representante indígena que haya llegado en elecciones libres a 
ejercer el mando de un país”. 
Negó que considere nacionalizar la importación de combustibles con el proceso de licitación, 
como hizo Morales con la industria del gas natural.  
Igual hubo flores para el mandatario brasileño Lula Da Silva. 
“Lo que ha hecho el presidente Lula en Brasil, que, siendo un simple obrero, una persona que 
ni siquiera pasó los cursos elementales en educación superior, ha podido no sólo desarrollar un 
buen prospecto de país, sino que está en un proceso de reelección”, agregó. 
De Venezuela alabó los 10 últimos años de cambios en esa nación, dirigida por el presidente 
Hugo Chávez. (Por favor que le pregunten a los venezolanos, como es la vida con 
dictaduras.) 
Zelaya dejó claro que las importadoras corren el riesgo de quedar fuera del mercado, si no 
gana el proceso de licitación de combustibles.  
“Quienes quieran participar en el negocio de los hidrocarburos deben participar ofreciendo los 
mejores precios en el mercado internacional para tener derecho de vender internamente en el 
país”. 
Esta semana, analistas y políticos le han solicitado que frene su discurso sectario y 
confrontativo, así como la chabacanería. 
Así opinan 

“Mel Zelaya anda en los pueblos, como San Nicolás, repartiendo 
millones de lempiras sin estar en el presupuesto del Gobierno”. 
Jorge Illescas 
Analista político 

“Si el presidente Mel Zelaya no cambia, tendremos tres años y 
medio de gobierno bajo incertidumbre”. 
Olban Valladares 
 
Oficina de Comercio de Estados Unidos recibe bases de licitación 
La Oficina de Comercio de Estados Unidos dio ayer por recibidas las bases de licitación, de 
parte de una delegación, del gobierno de Honduras y ahora procederá a hacer un análisis si 
están enmarcadas en convenios o tratados. 
Así lo informó la encargada de prensa de la embajada, Amy Christi Anson, al subrayar que se 
trata del primer encuentro oficial de Honduras con Estados Unidos sobre el polémico tema de 
la licitación de los combustibles. 
El ministro asesor Enrique Flores Lanza y Robert Meyering se reunieron con representantes de 
la Oficina de Comercio en Washington durante tres horas, según se indicó.  
“Se da por recibido el documento y ahora se analizará y luego vendrán conversaciones sobre 
cómo encaja en relación con el Tratado de Libre Comercio de Estados Unidos con 
Centroamérica y República Dominicana, Cafta, y otros tratados con Honduras”, dijo en 
referencia al acuerdo de seguridad de inversiones. 
La diplomática dijo tajantemente que el encuentro no significó el visto bueno a las 
bases de licitación, sino que corresponde ahora a un análisis de los expertos de 
Washington. 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=19869&t=1158213600 
19/SEP/2006 
ZELAYA SE PRONUNCIA ANTE LAS NACIONES UNIDAS CON UN CLARO 
DISCURSO ANTI-IMPERIALISTA. 

Hemos venido a acusar a quienes proclaman el falso libre 
comercio que profundiza la pobreza”, dijo ayer Zelaya en 
Asamblea General de la ONU 
Bush pidió mercado libre sin intervención gubernamental 
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Tegucigalpa. La embajada de Estados 
Unidos aclaró ayer, en un comunicado de 
prensa, que el presidente George Bush 
“reiteró la importancia del Cafta de permitir 
que mercados libres funcionen sin 
intervención gubernamental”. 
 
La representación diplomática salió, por 
segunda vez, al paso de frases que el 
presidente hondureño Manuel Zelaya puso 
en boca de su homólogo George Bush, tras 
sostener una reunión de 30 minutos en 
Nueva York. 
 
La primera vez que el gobierno de Estados 
Unidos aclaró a Zelaya, fue cuando éste 
viajó con su parentela y varios funcionarios 
a la Casa Blanca a inicios de junio. 

 
En esa oportunidad Zelaya aseguró que Bush había dado luz verde para continuar la relación 
comercial, en materia de combustibles, con Venezuela. 
El pasado lunes Zelaya volvió a reunirse con Bush y casualmente hablaron de combustibles. 
 
Al terminar la reunión, los comunicados de Casa Presidencial indicaban textualmente: 
“Presidente Zelaya confirma apoyo de Bush a política energética hondureña”. 
 
Debido a lo anterior, la embajada en Tegucigalpa emitió ayer un comunicado en el 
que explica los temas que trataron ambos mandatarios. (Aclarando los temas que 
trataron los mandatarios, o sea desmintiendo lo que Zelaya quería hacer creer a su pueblo.) 
 
Cuando se cometió el primer error, Zelaya culpó a las agencias internacionales de tergiversar 
sus declaraciones. Al final se tuvo que aclarar el incidente por parte de la embajada hondureña 
en Washington. 
 
En la reunión entre Zelaya y Bush “hubo una completa y franca conversación acerca de la 
situación en la región”. 
 
Otros tópicos fueron la cooperación entre Honduras y Estados Unidos bajo la Iniciativa de 
Seguridad de Frontera. También debatieron sobre la importancia de apoyar las aspiraciones 
del pueblo cubano (a mi parecer debería ser un cubano quien solicitase eso) para una 
transición democrática, la importancia de un proceso libre, justo y transparente en las 
próximas elecciones nicaragüenses y la posibilidad para Centroamérica de fortalecer recursos 
alternativos de combustibles, afirma el documento oficial. 
 
Falso libre comercio 
Mel, en su intervención ayer en la Asamblea General de la ONU desde Nueva York, criticó el 
libre mercado, las prácticas monopólicas y el proteccionismo de las potencias 
mundiales para sus industrias. 
 
“Cuando terminaba la última mitad del siglo XX, creímos, sinceramente que habían terminado 
las tiranías políticas, las tiranías ideológicas (será que la ONU fue incapaz de ver la 
inclinación izquierdista que destilaba nuestro mandatario) y religiosas, pero hoy las 
vemos reaparecer nuevamente sumadas a tiranías comerciales que muchas veces son más 
crueles que las primeras”. 
 
“Hoy se nos quiere vender una política de un mercado libre, pero que al final termina 
siendo una política económica despiadada, insensible, proteccionistas para muchos sectores, 
en vez de abrir puertas a una lógica social y de mercado social, donde la libertad sirva para los 
pueblos, se abre libertad sólo para las inversiones, olvidándose de los individuos, de los 
ciudadanos de los hombres, de los derechos de las mujeres y de los niños, de los grupos más 
vulnerables que si poder añoran una vida mejor”.(si yo hubiese estado en la ONU en ese 
mismo instante saco a patadas a este ordinario que pretende hablar de justicia 
cuando tenia a siete millones de hondureños, muriéndose por falta de medicamentos 
en los hospitales, y a merced de los crímenes mas abominables de la historia del 
país) 
 

 
El presidente Manuel Zelaya en su comparecencia ayer 
en Nueva York, Estados Unidos.  
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Agregó, “Venimos aquí pues, a esta magna asamblea, para denunciar el fariseísmos y el doble 
discurso de la doble moral, (que es exactamente el que el esta dictando)de quienes 
proclaman y promueven solución de nuestros problemas, con democracia y libre comercio pero 
capturan y secuestran los conceptos de espacios internos y externos y sistemas de privilegios 
monopólicos y oligopólicos, verdades a medias, cuasi mercados imperfectos cautivos, 
insensibles a las demandas de las mayorías, atormentadas muchas veces por el hambre por el 
desempleo, la indeferencia y la exclusión”.(les esta diciendo gringos, mentirosos, 
monopolistas, no sigan engañando a los países subdesarrollados.) 
 
“Hemos venido a esta magna asamblea, a saludarlos y desearles los mejores parabienes, pero 
también a señalar y acusar a quienes proclaman, el falso libre comercio que profundiza la 
pobreza y pretenden seducirlos con el espejismo, de remesas que aceptamos con naturalidad, 
pero que es la exportación de nuestra fuerza de trabajo, de la aventura cruel de emigrantes, 
en la inexorable y perversa tragedia, entre libertad, marginalidad y esclavitud”.(que buen 
discurso le escribió Fidel,- lastima que no lo sentía en el corazón.- sino hasta yo se lo 
hubiera creído) 
 
El pueblo hondureño, dijo, condena las prácticas de control monopólico, los privilegios y de las 
excepciones absurdas, que nos impiden construir una verdadera libertad con democracia y 
mercado, paradigmas que todos queremos acercarnos, sin formas de proteccionismo vernáculo 
a la cual todos condenamos, detalló. 
 
Los gobiernos del mundo deberían ser dirigidos por los hombres y mujeres que añoramos la 
paz y no por las multinacionales del comercio que promueven la guerra y aquí las 
organizaciones, la sociedad civil podrían jugar un gran papel en la corrección y en la denuncia. 
 
Les presento a Honduras, un país que continúa igual que nuestros hermanos 
centroamericanos, enfrentando aún las dificultades paradójicas que plantean, entre civilización 
y barbarie, en donde hemos sido teatro histórico de guerras absurdas, ambiciones y luchas 
estériles, muchas veces exportadas, horrores de muerte y despojo y a pesar de esta situación 
el pueblo centroamericano se mantienen a la vanguardia, buscando soluciones en conjunto. 
 
“De pie estamos lo pueblos centroamericanos, listos para aprovechar los espacios que el 
desarrollo nos abre, que el libre comercio verdadero nos abre. Seguimos luchando por nuestra 
seguridad alimentaria, por nuestra independencia energética, por un bienestar social, que 
todos merecemos y por una economía al servicio de los mercados, pero al servicio de la gente, 
tenemos un frente común frente a la pobreza y frente a la corrupción, que hoy invade muchos 
niveles de nuestras culturas y que si ella, sin vencerla no podríamos conquistar nuestra 
verdadera soberanía.  
Frases de Manuel Zelaya 
“Venimos aquí hoy ante los representantes de las naciones del mundo a unir gran parte de 
nuestros sueños para lograr en conjunto con ustedes los mejores propósitos para la paz.  
“Las brechas sociales, lejos de disminuir han crecido en las últimas décadas, la moral no 
conjuga con la economía ni con la ciencia, la moral se aleja de los principios y de los valores”. 
“Las bases creativas que no nos hace perder la fe ni la esperanza en un mundo mejor, América 
se ha inspirado en grandes e insignes hombres y mujeres en la historia”. 
Dato 
En el primer día de discursos de mandatarios ante la 61 Asamblea General de la ONU, los 
presidentes latinoamericanos insistieron en pedir una reforma del Consejo de Seguridad. 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=20292&t=1158732000 
EL EXPRESIDENTE CALLEJAS ES DETENIDO POR MIGRACION DE USA 
20/SEPTIEMBRE/2006 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=20276&t=1158732000 
Y EL MANDATARIO ARREMETE CONTRA EL EXPRESIDENTE CALLEJAS. 
22/SEP/2006 
 

Mel Zelaya:Lo de Callejas es un mensaje para los corruptos 
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San Pedro Sula. El presidente Manuel Zelaya 
Rosales consideró hoy viernes que lo sucedido al 
expresidente Rafael Leonardo Callejas es un 
mensaje para los corruptos y la corrupción, por 
lo que él no siente que hay algo en su contra. 
 
Zelaya también defendió hoy su discurso ante la 
Organización de las Naciones Unidas, donde 
según él habló con sinceridad. 
 
Por ello, le pidió, en la misma conferencia de 
prensa, a su secretario privado Raúl Valladares 
que gaste un poquito de dinero y publique su 
mensaje en las Naciones Unidas, porque 
considera que es bueno que la gente lo conozca. 
(pero si nosotros ya conocemos la 
capacidad de Fidel de escribir esos lindos 
discursos) 
Sobre la visa de Callejas 
El presidente indicó que "el hecho de Callejas yo 
lo lamenté desde mi primer reacción, fui 
informado el mismo día (que sucedió), cuando 

tuvo el percance en Miami, él llegó creo que el lunes"."El martes en la mañana entró a mi 
habitación el canciller Milton Jiménez y me dijo acabo de recibir una llamada del embajador 
Roberto Flores Bermúdez, diciendo que le habían cancelado la visa al ex presidente Rafael 
Leonardo Callejas". 
"Entonces pedimos explicaciones al departamento de Estado, y nos contestaron las razones 
por las que se quitó la visa", expresó. 
Zelaya no cree en las opiniones que dicen que lo sucedido a Callejas es un mensaje para él y 
su gobierno. 
"Un mensaje es para cada uno, entonces que cada quien busque su mensaje, eso está en su 
imaginación", dijo. 
Comisión de la verdad 
El presidente agregó que el gobierno va asumir por su medio lo sucedido a Callejas, "y voy a 
proponerle a la sociedad hondureña que se forme una comisión de alto nivel para que se 
profundice sobre esta situación, para conocer la verdad de lo que está pasando". 
"Creo que al país le conviene una comisión de la verdad, no quiero que este tema sea un tema 
político, no quiero especular sobre esta situación, pero sí hay que saber la verdad", añadió. 
Enseguida el mandatario fue claro en señalar que "cuando Bush me quiere dar un mensaje, 
habla personalmente conmigo, no busca un intermediario, además él tiene de intermediario al 
embajador Ford, pero no por otra persona". (Seria bueno señor presidente que se diera 
cuenta que los políticos tienen diplomacia para mandar los mensajes, no sea tan 
bruto.) 
"Cada quien puede interpretar los mensajes, si el mensaje es para mí yo asumo la parte 
alícuota que me toca", agregó. 
"Pero también es un mensaje para los expresidentes, Estados Unidos tiene la soberanía para 
revocar su visa, es primera vez que lo hacen con un expresidente, y es primera vez que 
publican las causas, algo que siempre había pedido el pueblo hondureño", dijo. 
Mensaje para los corruptos 
"Eso de los mensajes cada quien que agarre el pedazo que le corresponde, si es para mí, no le 
van a decir a uno de la oposición, sino que me lo dicen personalmente", añadió.(mentira 
ningún estado habla así a menos que sea para declarar una guerra,) 
"Si me quieren dar un mensaje que le cancelen a Roberto Babún que está aquí al lado, ja, ja, 
ja....ese (sobre Callejas) es un mensaje en contra de la corrupción y en contra de los 
corruptos", aseveró. 
 

 
El presidente Manuel Zelaya Rosales en 
conferencia en la tarde. 

 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=20449&t=1158904800 
 
LOS SUBALTERNOS APROVECHAN A SAQUEAR LAS ARCAS DEL ESTADO. 
22/SEP/2006 
Por la subvaluación de mercaderías de Panamá y Estados Unidos 

L 61 millones se perdieron en Toncontín 
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Tegucigalpa. Diez empleados de la aduana 
de Toncontín fueron denunciados ayer en la 
Fiscalía contra la corrupción por violentar la 
legislación aduanera para permitir que el 
Estado perdiera al menos 61 millones de 
lempiras. 
 
Entre otras acciones, los aforadores 
subvaluaban el precio de las mercaderías 
que venían de redestino a Toncontín y en 
otras cobraban el valor correcto de un 
furgón pero dejaban pasar otros tres sin 
hacer ningún cobro arancelario. 
 
Según el titular de la Dirección Ejecutiva de 
Ingresos, DEI, Armando Sarmiento, desde 
marzo se inició una intervención en la 
mencionada aduana tras recibir una 

denuncia interna relacionada a que los montos esperados por redestino de mercadería de otras 
aduanas no estaban ingresando a las arcas del Estado.  
Agregó que el 2 de marzo inició un proceso de investigación como es normal, 18 empleados de 
aduanas se trasladaron a otras funciones pues en las suyas se haría la investigación. 
En dos ocasiones los tribunales de justicia ordenaron a la DEI regresar a esos empleados a la 
aduana de Toncontín, pero se usó el tiempo suficiente para que la intervención se terminara, al 
menos en once de los 18 empleados. 
“El proceso de investigación determinó que Mario del Cid, uno de los primeros once 
investigados, no tiene responsabilidad y regresó a su puesto”, pero los otros diez fueron 
despedidos sin prestaciones y ayer denunciados ante la Fiscalía. 
En esta investigación se determinó que hubo violación de los procedimientos aduaneros que 
costaron al Estado 61 millones de lempiras en seis meses. 
Sigue 
Entre la mercadería sin pagar impuestos están prendas  
de vestir, electrodomésticos y abarrotería. 

  

 
Armando Sarmiento mostró los expedientes que 
remitió a la Fiscalía contra la corrupción.  

 

 
http://archivo.laprensa.hn/economia_nota.php?id04962=20405&t=1158904800 
 
 
28/SEP/2006 
LA” PRIMERA DAMA” PATRICIA RODAS SACA LAS UÑAS POR PRIMERA 
VEZ. 
28/SEP/2006 
Patricia Rodas negó que el Gobierno de Manuel Zelaya sea improvisado 

Guerra abierta 
 

Tegucigalpa. La presidenta del Consejo 
Central Ejecutivo del Partido Liberal, Ccepl, 
Patricia Rodas, vinculó ayer al alcalde 
capitalino Ricardo Álvarez en el escándalo 
del “gasolinazo”. 
Rodas declaró ayer a los medios de 
comunicación que Ricardo Álvarez y Porfirio 
Lobo Sosa cometieron “un acto de 
corrupción que nunca aclaró el gobierno 
anterior”. 
 
Rodas reaccionó así en respuesta a las 
declaraciones de Porfirio Lobo Sosa, quien 
tildó al Gobierno de Manuel Zelaya Rosales 
como “corrupto y mentiroso” por no 
entregar a las alcaldías las transferencias 

del Fondo para la Reducción de la Pobreza. 
Dijo que responder a Lobo Sosa sobre los temas de la corrupción “no es lo relevante, porque lo 

  

 
Patricia Rodas: “Está involucrado directamente en el 
gasolinazo”  
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que él diga ya no tiene ninguna legitimidad. 
El pueblo hondureño lo rechazó en las urnas, justamente porque no hubo transparencia, ya 
que se detectaron actos de corrupción que no fueron capaces nunca de aclarar y ahora 
aparecen en la palestra pública. Todos sabemos que directamente está implicado el alcalde de 
la capital”. 

El alcalde Ricardo Álvarez le advirtió a la 
presidenta del Partido Liberal, Patricia 
Rodas, que deberá contestar en los 
tribunales de justicia sobre las acusaciones 
en su contra y en torno al escándalo del 
“gasolinazo”. 
“Obviamente es una calumnia y es un 
ataque directo hacia mí. En las próximas 
horas estaré preparando, con mis abogados, 
una acusación contra esta señora (Patricia 
Rodas)”, anunció. 
Rodas criticó que el alcalde Ricardo Álvarez 
“no conoce el concepto de la pobreza y no la 
ha podido sentir al lado del pueblo porque se 
han hecho gobiernos absolutamente 
ineficientes y oscuros por parte de su 
partido”. 
Cuba y Nicaragua 
En respuesta, el alcalde sostuvo que quien 
no conoce la pobreza del pueblo hondureño es Patricia Rodas, “pues sé que ella ha pasado 
mucho tiempo en Nicaragua y Cuba y obviamente no se da cuenta de lo que pasa en las 
colonias como la Nueva Capital, Nueva Galilea, Villa Nueva o La Cataluña”. 
El jet 
En la comparecencia radial terció el diputado Juan Orlando Hernández, quien recordó que el 
Gobierno liberal está salpicado de corrupción por los escándalos en la Secretaría de Salud, 
cuyo ex ministro contrató activistas y consumió el presupuesto, situación que mantiene en 
crisis a ese sector. 
Hernández demandó que el Gobierno liberal aclare la procedencia del misterioso jet, el cual 
citó como un acto de corrupción de la administración de Mel Zelaya.  
El Partido Liberal admite que se fueron funcionarios por corrupción 
Tegucigalpa. Patricia Rodas afirmó que varios funcionarios del poder ciudadano han puesto su 
renuncia por actos de corrupción. 
“Unos se han ido por cuestiones personales y otros por cuestiones de ética y moral en cuanto a 
procesos de corrupción”, dijo sin mencionar nombres.  
A su juicio, es lo menos que se puede hacer en estos casos. “En otros gobiernos se toleran 
actos de corrupción, se tapa la olla con la misma cobija y continúan hasta el final, sin rendir 
cuentas y sin haber hecho nada por nuestro pueblo, más que llevarlo hacia atrás”, acusó. 
Advirtió que cuando esos actos de corrupción sean definidos claramente y clasificados por la 
legislación, se hará pagar a los culpables. 
“El Partido Liberal ha dicho que ya no gobiernan los que han tapado actos de corrupción. En los 
pasados cuatro años pudimos ver que desde las primeras semanas comenzaron a verse y 
manifestarse actos de corrupción, de inoperancia e ineficiencia y nadie movió funcionarios. 
Nosotros sí lo hacemos”, comparó. 
Rodas negó que sea un gobierno improvisado o debilitado, tal y como han manifestado algunos 
analistas políticos, por haber un exceso de separaciones de la actual estructura 
gubernamental. 
“Un gobierno se fortalece cuando tiene un relevo oportuno y no tolera ni la ineficiencia ni los 
actos de corrupción sólo para crear apariencias sobre una realidad que no conviene”, defendió. 

 
Ricardo Álvarez: “Con esta señora vamos 

a 
hablar en los tribunales” 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=20851&t=1159423200 
29/SEP/2006 
Aquí esta su mensaje señor presidente. 
Al secretario de la DEI, Rogelio Clara, le cancelaron la visa por narcotráfico. EUA espera la 
respuesta del Gobierno para enfrentar a los corruptos 

Reina no es elegible para visa: Embajada de EUA 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=20936&t=1159509600 
El secretario de la DEI, Marco Rogelio Clara, retornó ayer al país 

Tenía depósitos hasta de un millón de lempiras 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=20932&t=1159509600 
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MEL CON LA PREPOTENCIA QUE LO CARACTERIZA, MANDA A LOS 
ALCALDES CACHURECOS(partido opositor) A VOLAR CON LOS FONDOS 
PARA LA REDUCCION DE LA POBREZA, LA MANEJABA  A SU ANTOJO Y 
VOLUNTAD. 
29/SEP/2006 
El dinero proviene del alivio de la deuda externa del país con organismos internacionales 

“I am sorry”, responde Mel Zelaya a los “cachurecos” 
 

 
Gracias, Lempira. Por si a los alcaldes 
nacionalistas no les había quedado claro 
que no se les desembolsarán los fondos 
para la reducción de la pobreza con la 
urgencia que lo piden, el presidente Manuel 
Zelaya tuvo que decírselos en inglés: “I am 
sorry (Lo siento) porque no puedo 
complacer a los nacionalistas”. 
 
Zelaya aclaró que el Ejecutivo no transferirá 
prontamente a los gobierno locales del 
partido de oposición los recursos, unos 700 
millones de lempiras, que el Congreso 
aprobó a fin de manejar la Estrategia de 
Reducción de la Pobreza, ERP. 
 

“I am sorry, ellos no tienen porqué saber qué pasa con los 700 millones. Trabajaré con los 
alcaldes, pues saben interpretar cuando hablan políticamente; yo no estoy buscando votos, 
estoy cumpliendo con mi deber”. 
 
Recursos 
Zelaya respondió a los ediles del Partido Nacional que no hay disposición de erogarles los 
fondos que les corresponden, sino hasta que él lo decida. 
 
El mandatario cree que los alcaldes no tienen razón de tener ese dinero en sus manos en este 
momento y no hay que hacerles caso en sus demandas para mejorar la calidad de vida de las 
zonas donde viven. “No (hay) que pararle bola a las voces disonantes”, se burló. 
 
Zelaya dijo que estos pronunciamientos le sirven para matar el aburrimiento que le provoca 
estar en el cargo. “Esto es aburrido sin oposición, sin oposición hasta las entrevistas que me 
hacen ustedes me lo parecen”. 
 
El Presidente insistió en diferenciar a los alcaldes nacionalistas de los liberales; la oposición ve 
esta actitud como una forma de autodenominarse mandatario sólo de los liberales. 
 
Planteamiento 
Esta semana, los munícipes se reunieron con autoridades de ese instituto político para 
reclamar el “congelamiento” de ese capital por parte del Gobierno Central.  

  

 
Mel Zelaya anunció que las alcaldías de Lempira serán 
las primeras en recibir los fondos de la reducción de la 
pobreza.  

 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=20915&t=1159509600 
MIENTRAS EL PAIS ENFRENTA; LA DELINCUENCIA, LA FALTA DE CLASES 
POR LAS HUELGAS, LA FALTA DE MEDICINAS EN LOS HOSPITALES……. 
2/OCT/2006 

Manuel Zelaya Rosales ha viajado 16 veces al extranjero 
Un presidente viajero 
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Tegucigalpa. El presidente Manuel Zelaya Rosales, en 
sus ocho meses de gobierno, ha hecho 16 viajes y le ha 
dado casi dos veces la vuelta al planeta, considerando 
los 74,048 kilómetros recorridos en el aire. 
Este dato lo convierte en el gobernante con más viajes 
registrados en Centroamérica.  
Según el kilometraje, Zelaya le ha dado casi dos vueltas 
al planeta, considerando que la circunferencia de la 
Tierra, en el Ecuador es de 40,076 kilómetros y ha 
recorrido casi seis viajes de un polo a otro. 
Esto le ha obligado a permanecer 326.2 kilómetros 
diarios surcando los aires a lo largo de sus 227 días de 
administración, que comenzó el 27 de enero. 
Según un estimado se ha destinado casi 10 millones de 
lempiras en pago de pasajes y viáticos a unas 200 
personas que ha invitado, entre las que sobresalen 
funcionarios, familiares, militares y periodistas. 
En el tema de viajes, a Zelaya Rosales se le puede 
considerar el número uno comparado con el resto de 
jefes de Estado del área, porque ha permanecido 148 
horas sobre las nubes equivalentes a seis días y seis 
noches consecutivos. 
Según las investigaciones, al hondureño le siguen en 
número de vuelos al exterior, durante el presente año, 
los presidentes de Guatemala, Óscar Berger y de El 
Salvador, Elías Antonio Saca, con 10 viajes cada uno, 
seguidos por Óscar Arias, de Costa Rica, con 8 y 
Enrique Bolaños, de Nicaragua, con 7 salidas. 

Un vuelo cada 15 días 
Zelaya ha hecho un promedio de un vuelo cada 15 días desde el 27 de enero cuando tomó 
posesión, sin tomar en cuenta el primer viaje que hizo a San Salvador después de haber 
ganado las elecciones y cuando no había sido declarado presidente electo por el Tribunal 
Supremo Electoral. 
El gobernante, quien prometió austeridad y cero derroche de los fondos del Estado, se ha 
caracterizado por llevar a un promedio de 12 personas por cada viaje, que han absorbido 
146,865 dólares en pasajes y otros 300 mil en viáticos, según fuentes consultadas.  
Los datos pueden ser más, pero el gobierno no dio información a pesar de las solicitudes. 
A esto hay que sumarle los viáticos y pasajes del propio mandatario y los que genera en 
combustibles y mantenimiento el avión presidencial West Wind, cuando le ha tocado viajar en 
él. 
En estos 16 viajes, Mel ha llevado a casi todos sus ministros, pero los que nunca se quedan en 
casa son el canciller Milton Jiménez y su secretario privado Raúl Valladares. 
Otros funcionarios que lo han acompañado son el asesor presidencial Enrique Flores Lanza; el 
director del staff presidencial, Roberto Babún, y la presidenta del Consejo Central Ejecutivo del 
Partido Liberal, Patricia Rodas, pese a que en varias ocasiones ha manifestado que no trabaja 
con el gobierno. 
Los ministros de la Presidencia, Yani Rosenthal; Defensa, Arístides Mejía; Seguridad, Álvaro 
Romero; Finanzas, Rebeca Santos; Trabajo, Ricci Moncada; Industria y Comercio, Elizabeth 
Azcona; y Gobernación, Jorge Arturo Reina, no han querido quedarse atrás en este largo 
periplo del Presidente. 
La primera de sus familiares que aparece en la lista es la primera dama, Xiomara Castro, y 
algunos de sus hijos y nietos.  
Apetecidos 
Los viajes más numerosos del Presidente han sido los dos que ha hecho a EUA, el primero 
realizado el 5 de junio y el más reciente con ocasión de su comparecencia en las Naciones 
Unidas.  
También ha sido placentero el viaje a Austria, donde participó en una cumbre latinoamericana 
con la Unión Europea. Los viajes al imperio del norte son los que más polémica le han 
generado.  
En este año, el mandatario ha visitado en dos ocasiones Panamá, Estados Unidos, Colombia y 
Guatemala; además, Brasil, Chile, Austria, República Dominicana, Perú, El Salvador y Costa 
Rica.  
Los viajes más largos han sido el de Austria, donde permaneció 32 horas ida y vuelta en el 
aire, y el de Belo Horizonte, Brasil, que le provocó 22 horas de vuelo. En su agenda de este 
año tiene previsto un viaje a Taiwán. 
Sus primeros viajes al exterior los hizo a través de un avión prestado por un amigo 

 
SINGULAR El 
mandatario ha 
llamado la atención 
por su forma de 
presentarse en sus 
viajes por el mundo: 
de saco y corbata, 
pero con botas y 
sombrero.  
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nicaragüense, pero a raíz de las críticas optó por utilizar el avión presidencial hondureño. 
Prensa 
Los periodistas también han sido parte de la comitiva del Presidente. Por lo general ha viajado 
un promedio de ocho a doce comunicadores representativos de diferentes medios en cada 
viaje.  
Dato 
Ha ido a cuatro cumbres presidenciales: el 8 de marzo, en Panamá; el 13 de mayo en Viena, 
Austria; el 3 de junio en República Dominicana y el 11 de julio nuevamente en Panamá. 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=21143&t=1159768800 
El Gobierno y los ex gerentes son responsables de la quiebra de la Enee 

“La crisis energética del país fue provocada” 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=21150&t=1159768800 
MIENTRAS SE ENCENDIA LA ALARMA ( en la unión americana) POR EL 
TRIUNFO DE DANIEL ORTEGA; EN HONDURAS, SE CREABA UN CLIMA DE 
CAOS A RAIZ DE LAS PRETENCIONES DE ZELAYA. 
6/NOV/2006 

 
 

 

Montealegre no reconoce todavía derrota 
contra Daniel Ortega 
El derechista Eduardo Montealegre, de la Alianza Liberal 
Nicaragüense, ALN, derecha, no reconocerá su derrota ante el 
ex presidente sandinista Daniel Ortega mientras no termine el 
conteo de votos, informó este lunes un portavoz de la 
agrupación.  
 

6/NOV/2006 
El TSC confirma millonaria responsabilidad civil contra gerente del Sanaa, Jorge Méndez 

Funcionarios al banquillo 
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Tegucigalpa. El Tribunal Superior de Cuentas, TSC, emitió 
un informe que concluye que dos altos ex funcionarios del 
Instituto Nacional de Jubilaciones y Pensiones de 
Empleados Públicos, Injupemp, incurrieron en una 
millonaria responsabilidad civil. 
 
La ex directora del Injupemp, Gloria Oquelí, y el ex 
subdirector de esta dependencia Jorge Méndez, actual 
gerente del Sanaa, fueron investigados. 
 
“Lo que hay es un pliego de responsabilidades civiles, en el 
caso de la señora Gloria Oquelí por nueve millones de 
lempiras y en el caso de Jorge Méndez también por nueve 
millones de lempiras”, explicó el presidente del TSC, Renán 
Sagastume.  
 
“Los funcionarios no actuaron conforme a la normativa 
legal”, añadió. Este caso investigado por el TSC no se 
comprueba que los ex funcionarios en alusión adquirieron 
dinero del Estado de forma irregular. 
 
Hechos 
En TSC detectó que cometieron irregularidades en la 
ejecución de proyectos habitacionales. “Cuando ellos -

Oquelí y Méndez- se desempeñaron en Injupemp se firmaron contratos para realizar 
programas y proyectos de vivienda, en la mayoría de los casos se pagó por aumento de costos 
a la compañías constructoras, desde el punto de vista del TSC esos pagos no estaban 
contemplados en los contratos firmados con esas diferentes compañías”, afirmó Sagastume. 
El Injupemp pagó a contratistas más allá de lo que les correspondía.  
El caso fue turnado al Juzgado de lo Contencioso Administrativo. 
 
Cifra 
9 
Millones 
De lempiras son las montos por los cuales dos ex funcionarios son investigados por el TSC. 

 
Jorge Méndez debe responder por 
nueve millones de lempiras. La 
acusación del TSC es por la labor que 
hizo en Injupemp.  

 

http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=23607&t=1162792800 
28/NOV/2006 
 
El mandatario Manuel Zelaya dice que cada que vez que regresa del exterior su vicepresidente lo 
recibe con precios altos en productos (nada de lo del país importaba al mandatario solo defender sus 
actuaciones irregulares, que ya tenían al pueblo ardido por tanto escándalo.) 

Mel defiende sus viajes 
 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=25369&t=1164693600 
 
 
AÑO2 
 
EL AÑO COMIENZA CON EL ACOSTUMBRADO DESORDEN DE UN GOBIERNO 
IMPROVISADO. 
8 ENERO 2007 

 
Presidente Zelaya anuncia nuevos nombramientos en el Gobierno 
 

Tegucigalpa. El presidente Manuel Zelaya anunció hoy lunes en conferencia  
de prensa los nuevos nombramientos de su equipo de ministros como se había 
anunciado. Finalmente se cambió a cinco ministros, el resto fue ratificado. 
Dentro de su nuevo equipo quedaron como titular de Comunicación y 
Propaganda, Lic. Walter Fajardo; del Fondo Hondureño de Inversión Social, Fhis, 
Ing. César Salgado; gerente de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica, Enee, 
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Ing. Alfa Castillo; de Educación Pública, Dr. Marlon Breve Reyes; y como gerente 
de Hondutel, Lic. Jacobo Lagos. 
Al consultarle sobre nuevos cambios en otros niveles del gobierno, el mandatario 
dijo que las evaluaciones continuarán y estos cambios dependen no sólo de la 
evaluación, "sino de arreglos políticos, en pro de los intereses de la sociedad."  
Una renuncia y cambio de notas previo a anuncio de despido de 
ministros 
El ministro de Educación, Rafael Pineda Ponce, ha interpuesto su renuncia de 
carácter irrevocable al presidente Manuel Zelaya por motivos de salud, previo a 
la conferencia de Prensa que se ha programado para hoy lunes a las 4.00 de la 
tarde, en donde el presidente hará el anuncio de los despidos de los burócratas 
que salieron reprobados en el estudio de cumplimiento de metas de 2006, que 
fue presentado por el mandatario el 28 de diciembre pasado. 
En contraste a este hecho, hoy en la mañana, el encargado de la evaluación, 
Marcio Sierra, llegó al ministerio de Gobernación y Justicia con el fin de 
comunicar al ministro a Jorge Arturo Reina, que su evaluación ya no era de un 
62 por ciento, sino de 77. Con este cambio, Reina lograba aprobar el “examen”. 
Ambos ministros habían elevado su voz de protesta por los indicadores 
de la investigación, ya que alegaban que se alteraron ciertos datos o no 
se tomaron en cuenta otros con los cuales mejoraban su calificación.  
Reina, al ser notificado de este cambio, sugirió que cuando se hacen 
evaluaciones se debe tener la certeza que lo que se anuncia es lo correcto, 
porque se puede dañar el honor de las personas, y además se afecta a todo un 
equipo de trabajo que, según él, se ha desempeñado con profesionalismo. 
Por su parte, Marlon Lara, el ministro del Fondo Hondureño de Inversión Social, 
Fhis, parece que ya se siente fuera del gobierno. “Ha sido buena experiencia 
estar en el gobierno”, dijo al llegar hoy lunes por la mañana a casa presidencial. 
El funcionario visita al presidente Manuel Zelaya en vísperas del anuncio de los 
cambios del gabinete, porque el mandatario le prometió que se hará una 
rectificación a la evaluación que se dio de su gestión como titular del FHIS. 
El encargado del elaborar el estudio fue la unidad de apoyo técnico, Unat, 
dependiente del ministro de la Presidencia Yani Rosenthal, junto con la unidad 
de planificación y gestión que existe en cada dependencia del Estado. 
 
Tres ministros serán separados hoy por el presidente Manuel Zelaya, como parte 
de un remezón dentro de la administración pública que dejará a unos 10 
funcionarios fuera. 
Según lo ratificó a Diario LA PRENSA una fuente cercana al Presidente, los 
secretarios que serán separados son: el titular de Gobernación, Jorge Arturo 
Reina; el de Educación, Rafael Pineda Ponce; y el del Fondo Hondureño de 
Inversión Social, Fhis, Marlon Lara. 
Ninguno de ellos participó en la gira que el fin de semana realizó el Presidente 
por Patuca en compañía de varios funcionarios. 
“Es que no cabían en el helicóptero para traerlos”, dijo entre risas Zelaya en esa 
zona selvática, a pesar de que movió ocho aparatos. 
Otros que se van 
En la sacudida también se irá el gerente de Hondutel, Jacobo Regalado, que 
pasa a ser ministro de Inversiones, y los seis miembros de la Junta Interventora 
de la Enee, aunque estos cambios ya eran un hecho desde que se lanzó el 
resultado del estudio. 
De Regalado se informó que su separación obedece a que tomaba decisiones sin 
consultar con la junta directiva de Hondutel. 
De Juan Carlos Elvir, de Copeco, se dijo que pasará al Fhis, aunque el cargo 
también lo quiere la presidenta del Banco Central, Gabriela Núñez. 
Zelaya ha dicho que se ha querido hacer un show con la evaluación de los 
ministros, un espectáculo que inició el Día de los inocentes, cuando él y el 
ministro de la Presidencia, Yani Rosenthal, ofrecieron una conferencia de prensa 
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para anunciar los reprobados. 
Ya se conoce que muchos de ellos han sido ratificados: el de Seguridad, Álvaro 
Romero; el del Despacho Presidencial, Yani Rosenthal; la del Banco Central, 
Gabriela Núñez; la de Finanzas, Rebeca Santos, entre otros.  
Se supone que también están en la cuerda floja una decena de altos 
funcionarios, no tanto por el hecho de haber salido aplazados sino porque, tras 
conocerse que fueron reprobados, han levantado una nube de cuestionamientos 
sobre el proceso. 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=556&t=1168236000 
 
Y EL EJECUTIVO SIEMPRE QUE QUERIA COMPAÑÍA PAGABA A SUS SEGUIDORES PARA 
QUE LO ACOMPAÑARAN EN LAS MARCHAS 
12/FEB/2007 
 

Investigación 
200 lempiras por marchar dio el PL 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=3405&t=1171260000 
 
 

 
Senador de EUA niega que Costa Rica y Honduras sean amenaza para 
Nicaragua 
 

 
 
http://archivo.laprensa.hn/internacionales_nota.php?id04962=4121&t=1171951200 
 
 
27FEB2007 

 
Intervienen el Infop para investigar supuestas irregularidades 
 

Tegucigalpa. El Instituto Nacional de Formación Profesional, Infop, fue 
intervenido hoy martes por el Tribunal Superior de Cuentas, TSC, luego que se 
denunciaron las supuestas irregularidades de su directora, Leonor Meza. 
Dichas irregularidades fueron denunciadas por el subdirector del Infop, Efraín 
Figueroa, quien aduce que la secretaria general de la Confederación de 
Trabajadores de Honduras, CTH, Altagracia Fuentes, recibió cheques a su 
nombre por un valor superior a los tres millones de lempiras, contando con el 
consentimiento de la anterior directora Saida Burgos y la actual Leonor Meza. 
Meza, por su parte, señala que el subdirector “le hizo la cama” para que dejara 
el cargo. Ella afirma que la intervención al Infop no era necesaria porque ya 
había una investigación del TSC. Ella señala que la ministra Riccy Moncada fue 
quien ordenó que se realizara la investigación de estas denuncias de corrupción, 
la cual califica de innecesaria puesto que ya existía una investigación del TSC. 
Entre tanto, Figueroa considera que la intervención del Infop “es lo mejor que le 
puede suceder a la institución, ya que en forma tripartita: la empresa privada, el 
gobierno y la clase obrera sentarán las bases de su reorientación según las 
nuevas políticas del gobierno actual”, dijo. 
Leonor Meza y Efraín Figueroa fueron suspendidos temporalmente de su cargo, 
luego de una reunión del Consejo Directivo del Infop, donde se tomó esta 
decisión que fue comunicada hoy en horas de la madrugada. “He tomado con 
mucha tranquilidad la noticia, tengo claro que el Consejo es la máxima 
autoridad, es quien nombra al director, subdirector y auditor”, señaló Figueroa, 
agregando que está a la espera de las instrucciones: si se reintegra o no a la 
institución. 
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Con respecto a los comentarios de Leonor Meza sobre su persona al afirmar que 
es un “chambero”, Figueroa dijo que está dispuesto a “limar asperezas”. 
Por su parte, el abogado Moisés López, director ejecutivo del TSC, informó que 
se ha creado una comisión encargada de realizar las investigaciones de las 
denuncias y posteriormente emitir un dictamen. “De acuerdo a los resultados de 
la evaluación se sabrá si hay responsabilidades civiles, administrativas o 
penales. Según sea el caso, nosotros haremos las recomendaciones 
correspondientes”, expresó López. Este informe, dijo, se presentará en un 
período no mayor de 15 días. 
El abogado López señaló que los involucrados en el caso pueden llegar al 
tribunal para esclarecer los hechos. 
Reacciones”.  
“Nos preocupa todo lo que está pasando en las instituciones. El presidente ha 
sentado un precedente que debe ser irreversible, el cual es eliminar la 
corrupción en todas las instituciones. Debemos tener la confianza y ver un 
futuro diferente del país”, concluyó.  
 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=4688&t=1172556000 
 

Arístides Mejía: Revocación de contratos con compañías térmicas será el 
último recurso 
 

Tegucigalpa. En un comunicado oficial se informó hoy martes que se revocaría 
o reformaría los contratos que el Gobierno mantiene con las compañías 
térmicas, sin embargo, el ministro de Defensa, Arístides Mejía, aclaró que en el 
proceso se van agotando diferentes etapas y la revocación sería la última opción 
en el camino. 
 
“Nosotros lo que estamos diciendo claramente en el comunicado es que vamos a 
revisar los contratos, porque es una facultad que tiene el Gobierno y la 
revocación está establecida en una cláusula de resolución que contiene todo 
contrato”, explicó Mejía. 
 
En este sentido, agregó, “en el camino se van agotando las etapas, una de las 
cuales es el arreglo directo. Al no existir una solución al problema, entonces hay 
que ir a los tribunales de justicia. La revocación sería el último paso que se 
debería de tomar”, sostuvo. 
 
Por su parte, el presidente de Semeh, Arturo Corrales, aplaudió la decisión del 
presidente Manuel Zelaya Rosales. “La Enee demanda de un esfuerzo nacional 
que tiene que tocar a todos: los sindicatos, las térmicas, el plan de inversiones 
con bancos nacionales”.  
 
Corrales señaló que después que el presidente Zelaya asumió la administración 
de la Enee era “lógico que tienen que surgir modificaciones a los contratos de 
cara a la nueva realidad de la  
 
Enee; no se pueden seguir sosteniendo realidades del pasado”, puntualizó. 
 
De igual forma, sostuvo que se les debe pedir sacrificio a todos. “Y no sólo es 
sacrificio en términos económicos sino también del alcance de los servicios que 
antes no estaban incluidos. Son situaciones que serán saludables para generar 
estabilidad en la Enee, que los trabajadores tengan seguridad de su empleo y 
que el país tenga estabilidad energética”, dijo. 
 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=4709&t=1172556000 
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16MAR2007 

 
Más de 7 mil hondureños deportados de EUA en lo que va del 2007 
 

Tegucigalpa. El número de hondureños deportados de Estados Unidos en lo 
que va del 2007 alcanzó este lunes las 7.326 personas, informaron miembros de 
un comité que atiende a los migrantes en el aeropuerto de la capital.  
Una representante del Comité de Atención del Migrante Retornado, Valdete 
Wileman, dijo que entre enero y marzo fueron deportados 6.024 ciudadanos y el 
resto en abril.  
Unos 100 mil hondureños emigran cada año a Estados Unidos en busca del 
\"sueño americano\", pero las autoridades estiman que apenas el 1 por ciento 
logra su objetivo de cruzar la frontera y conseguir trabajo en ese país.  
El año pasado fueron deportados vía aérea unos 19 mil hondureños y otros 79 
mil fueron regresados por tierra desde México y Guatemala.  
Unos 850 mil hondureños viven en Estados Unidos, la mayoría en forma legal, 
incluyendo a unos 80 mil acogidos al Estatus de Protección Temporal, TPS, 
concedido por Washington desde 1998 cuando Honduras fue azotada por el 
huracán Mitch.  
El canciller Milton Jiménez indicó a la AFP que el 5 de julio se vence la última 
ampliación del TPS, la sexta desde 1998, \"pero ya se hizo la solicitud y somos 
optimistas de que será aprobada\".  
Los hondureños que viven en Estados Unidos enviaron unos 2.800 millones de 
dólares en divisas, lo cual equivale al 25 por ciento del Producto Interno Bruto, 
PIB, de Honduras y las autoridades gubernamentales estiman que subirán a 
3.300 millones en 2007.  
 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=8630&t=1176703200 
 

Enfermeros del Ejército atenderán a los pacientes 
Sigue el paro de labores en los hospitales públicos 
 

Tegucigalpa. El sistema de salud pública en el país sigue en crisis. Los médicos 
internos continúan en paro de labores. 
La problemática tiende a agravarse, pues para esta semana se espera que se 
sume un grupo de médicos residentes, ante la falta de un acuerdo con las 
autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, Unah. 
El paro de los internos está motivado por la determinación de la Unah de 
permitir a un grupo de médicos becados por la Escuela Latinoamericana de 
Medicina, Elam, en Cuba, hacer su servicio social sin haber cumplido con el 
internado rotatorio. 
Esto debido a que los becados habrían cumplido con este requisito en la isla.  
Llegada de militares 
“Nuestro paro es de carácter indefinido y estaremos así hasta que las 
autoridades decidan solventar esta problemática. No podemos permitir que el 
Congreso avale esta situación y hasta pretenda conceder plazas directas para 
estos compañeros”, dijo Roberto Cruz, vocero de los internos. 
Las autoridades hospitalarias han anunciado para esta semana la incorporación 
de enfermeros del Ejército para que contribuyan en la atención de los pacientes. 
Unos 60 elementos estarían atendiendo en el Escuela. 
Los médicos becados por Cuba afirman que esta problemática los ha venido a 
afectar en su proceso de homologación. 
 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=8598&t=1176703200 
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“Mafia de subvaluadores opera en Puerto Cortés” 
 
Puerto Cortés. Los agentes aduaneros y las autoridades administrativas de la 
Dirección Ejecutiva de Ingresos, DEI, están enfrentados.  
Mientras los agentes aseguran que las instalaciones de la Empresa Nacional 
Portuaria, ENP, permanecen llenas de vehículos nuevos y averiados debido a la 
lentitud de la entrega de pólizas de importación, el director de la DEI, Armando 
Sarmiento, asegura que “una mafia de subvaluadores opera en Puerto Cortés”. 
Ayer los aduaneros se tomaron las instalaciones de la aduana porteña, pues 
aseguran que los retrasos de la entrega de pólizas provoca que los importadores 
estén por decidirse a introducir sus mercaderías por las aduanas La Mesa y Agua 
Caliente, “lo que dejaría sin empleo a auxiliares, empleados y agentes 
aduaneros de esta localidad. 
La aduana porteña es coordinada por la progreseña Katherine Chandía, quien 
hace un mes fue nombrada por la DEI en el cargo de directora; sin embargo, el 
personal de las agencias aduaneras muestra su descontento con su actuar, al 
grado de solicitar su destitución del puesto. 
Pases de salida 
“No es posible que por introducir un vehículo modelo 2006 y chocado me cobren 
la misma cantidad que por otro vehículo nuevo y modelo 2007”, se quejó el 
aduanero Estip García.  
Los manifestantes denunciaron que tras la llegada de Chandía las valoraciones 
de las importaciones se han incrementado, el nuevo personal no entiende de 
procedimientos y leyes aduaneras, cometen abusos de poder y no atienden sus 
reclamos.  
Además, porque en la estatal pierden la documentación de las facturas y pólizas, 
lo que también incrementa los gastos de permanencia de los bienes importados, 
más la estadía de los importadores e interesados.  
La lentitud en la entrega de los pases de salida de las mercaderías también fue 
denunciada.  
Chandía se reunió con una comisión de aduaneros para resolver el problema, 
pero no atendió a los medios de comunicación.  
Al filo del mediodía llegó el gerente regional de aduanas, Alfredo Oliva, para 
escuchar los reclamos de los protestantes.  
Señaló que su misión consiste en permanecer a lado de Chandía hasta resolver 
los reclamos de los aduaneros.  
Ambas partes sostendrán hoy otra reunión. 
Mafia  
Armando Sarmiento explicó la protesta de los aduaneros es una resistencia a los 
cambios implementado en las aduanas para evitar las subvaluaciones que tanto 
afectan al Estado. 
Manifestó que un gran porcentaje de los problemas generados en esa aduana es 
causado por los mismos empleados de las agencias aduaneras, pues desconocen 
los procedimientos e incumplen una serie de requisitos que los conduce a 
imponerles multas. 
“Mediante un operativo antifraude montado en la aduana porteña se comprobó 
que por concepto de matrícula de vehículos el Gobierno perdió 259 millones de 
lempiras”, aseguró el funcionario. 
Al detectar las subvaloraciones, entonces aplicamos las multas del 50 por ciento 
del valor del vehículo, indicó. Aseguró que en la aduana de Puerto Cortés “existe 
un mafia de falsificación de documentos a gran escala”. 
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Los protagonistas. 
Eduardo Zelaya 
Importador nicaragüense 
Gasta unos 55 dólares diarios por su estadía ante los atrasos generados en la 
aduana porteña. Lleva una semana. 
Claves 
1. Examen preliminar 
La DEI solicita a los agentes aduaneros acreditar la forma de pago de vehículos 
importados si no los compraron mediante subasta en Estados Unidos. 
2. Valoración 
Los aduaneros alegan que en la aduana no se respetan las valoraciones 
indicadas por el Gatt, sino el sistema de Bruselas, el cual lleva más de diez años 
obsoleto. 
560 
Vehículos 
A la semana es el promedio de importación de automotores por la aduana de 
esta localidad. 
 
http://archivo.laprensa.hn/valle_nota.php?id04962=10176&t=1178258400 
 

Estudiantes suman segundo día de paro 
6 facultades perderían el período 
 

Tegucigalpa. Las amenazas de expulsión a los simpatizantes de la Fuerza Unida 
Revolucionaria, FUR, que mantienen tomados varios edificios de la Universidad 
Nacional Autónoma de Honduras, Unah, no causaron efecto. Las actividades 
académicas en los edificios de clases 4A, 4B y número 3 siguen paralizadas. 
La ingobernabilidad universitaria ha quedado evidenciada. Varios estudiantes 
sumaron ayer el segundo día consecutivo de paro en protesta por la inseguridad 
que se vive en la Unah y en demanda de la eliminación de los ceros, la 
cancelación de la matrícula condicionada y la ejecución de un proceso de 
evaluación al personal docente. 
Las tomas continuaron pese a una reunión que los estudiantes sostuvieron con 
los miembros de la Comisión de Transición la tarde del miércoles. 
Los estudiantes cuestionaron que en el encuentro únicamente les plantearon que 
presentarán una nota explicando sus demandas, en vez de buscar soluciones al 
problema. 
“Es lamentable que sólo nos hayan pedido una nota que ya se la habíamos 
presentado al rector y no hayan dado respuesta, por eso vamos a seguir en 
nuestras acciones hasta que nos solucionen nuestras demandas”, manifestó 
Lenín Rodas, dirigente estudiantil. 
Consecuencias  
Mientras el paro continúa, unos 20 mil estudiantes del Centro Universitario de 
Estudios Generales, así como de las carreras de periodismo, psicología, lenguas 
extranjeras, matemática, ingeniería y pedagogía, están en riesgo de perder el 
período académico y hasta el corto o intensivo por las tomas que persisten en 
los edificios. 
Así lo definió en las últimas horas el rector, Raúl Santos, al anunciar la aplicación 
del reglamento de disciplina de la Unah. Este mismo punto fue ratificado ayer 
por el vicepresidente de la Comisión de Transición, Antonio Núñez, al conocer 
que los estudiantes se volvieron a tomar los edificios de clases, pese a la reunión 
del miércoles anterior. 
 
La aplicación de la medida contempla, en primera instancia, la elaboración de 
expedientes de los estudiantes huelguistas y también la expulsión.  
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=10202&t=1178258400 
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Menos bulla y más obras 

Los dos asuntos de la más alta prioridad, seguridad y energía, sobre los cuales 
debiera existir un visión clara, permanecen en la agenda del día a día de los 
funcionarios sin más dimensión que la de improvisar cuando las prisas aprietan 
para evitar emergencias que condicionan no sólo la administración pública, sino, 
sobre todo, la vida de los hondureños. 
Desde hace tres lustros sobrevuela el fantasma de los apagones, de los cuales 
aún guardamos el recuerdo de aquellos días de oscuridad oficialmente 
planificada. La respuesta a la emergencia se ha convertido en recurrente sin 
haber alejado los peligros de nuevas crisis energéticas que previenen los 
funcionarios con compras de última hora. 
Cuando en la euforia y el alboroto en los albores de la presente administración el 
entonces gerente de la Empresa Nacional de Energía Eléctrico, Enee, se atrevió a 
aludir a la necesidad de firmar contratos con las empresas generadoras de 
electricidad, tronó la cúpula gubernamental ante semejante herejía, pues había 
que romper con el pasado y la consigna era impulsar fuentes de energía más 
barata y limpia. 
Ahora es que son las prisas para que en los próximos meses no regresemos al 
oscurantismo, con el agravante de que en cuanto mayor y más cercana sea la 
necesidad, menor es el espacio de negociación y más débil la posición del 
Gobierno frente a las empresas térmicas. 
Ahora como tantas veces antes, la explicación oficial es que no hay energía más 
cara que la que no se tiene, puesto que paraliza la labor productiva con grave 
daño para la enclenque economía nacional. Lo grave es que, al paso que vamos, 
dentro de una década se repetirán las mismas explicaciones y se echará mano 
de similares justificaciones para enfrentar el temor real de escasez de energía. 
“No cabe duda de que la nueva contratación de energía será térmica, porque 
debe utilizarse en el menor tiempo posible, ante un atraso en la aprobación 
legislativa de la Ley de Energía Renovable y la no ejecución de proyectos 
hidroeléctricos”, expresa el presidente de la Cámara de Comercio e Industrias de 
Cortés, Óscar Galeano. 
¿Dónde se halla el cuello de botella y el muro para retrasar e, incluso, 
obstaculizar las iniciativas y los proyectos de fuentes de energía renovable? 
La experiencia, que tiene como símbolo la represa de El Cangrejal, señala a la 
Secretaría de Recursos Naturales y Ambiente, Serna. La titular de la 
administración pasada lapidariamente sintetizó la filosofía en el tema de la 
energía hidroeléctrica. “No me sacarán carrera” y terminó la administración de 
Ricardo Maduro sin que avanzase un centímetro la represa en La Ceiba. 
La burocracia, fortalecida y alimentada, sin duda, por intereses bien particulares, 
constituye el principal obstáculo para mirar el futuro con un cierto grado de 
optimismo. Si hoy no se inician obras para aprovechar los abundantes recursos 
hídricos, las generaciones venideras seguirán penando por las licitaciones y por 
las compras directas con el argumento de que no hay energía más cara que la 
que no se tiene. 
Mucha bulla ha hecho el Gobierno con el asunto de la energía, pero urge dejar 
las palabras e iniciar obras, aunque hayan de ser inauguradas por otros 
gobiernos. ¿No es la energía, como la seguridad, asunto de Estado? Creemos 
que sí. 

  
http://archivo.laprensa.hn/opinion.php?t=1178258400 
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El presidente Zelaya volvió a atacar a los medios 
Mel: “Todos están en contra mía” 
 

Teupasenti. El presidente Manuel Zelaya arremetió de nuevo contra los medios 
de comunicación acusándolos de que critican su gestión por apoyar “intereses 
políticos” y que esto demuestra que “no quieren a Honduras”. 
El ataque lo desató en esta comunidad de El Paraíso a donde se trasladó para 
poner la primera piedra de la construcción de la carretera de este sector. 
“Critican absolutamente todo como si este país estuviera en ruinas, no quieren a 
Honduras, no quieren a los hondureños, actúan sólo por intereses particulares o 
políticos”, fustigó. 
Es común en el mandatario arremeter contra los periodistas y los medios de 
comunicación independientes. Un informe de la Sociedad Interamericana de 
Prensa, SIP, divulgado esta semana a propósito del Día de la libertad de 
expresión, planteó su preocupación por el tema de la libertad en Honduras. 
Agrega el informe que los gobernantes “critican vehementemente a los medios 
de comunicación y a los periodistas cuando éstos les incomodan”, como así 
sucede en Argentina, Bolivia, Ecuador, Honduras, Nicaragua y Uruguay.  
Poderosa la prensa 
El mandatario acusó que la prensa tiene mayor poder que el Gobierno, al igual 
que la empresa privada y los partidos políticos y que la utilizan para atacar 
injustificadamente. 
“Todos están en contra mía, todos los días me critican porque no les apruebo lo 
que ellos quieren”, dijo, sin identificarlos. 
Sus frases 
“Los partidos Nacional y el Liberal han gobernado 100 años: 70 ellos y 30 
nosotros; somos responsables de los avances del país, pero también de la 
pobreza”. 
“En el país hay buenos y malos periodistas y que los buenos son los que no han 
fustigado su gestión. Mi administración se ha caracterizado por la tolerancia”. 
 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=10299&t=1178344800 
 

 
Subvaluadores de pólizas, a la Fiscalía 
 

Puerto Cortés. La normalidad volvió a la aduana de Puerto Cortés luego que 
una comisión de la Dirección Ejecutiva de Ingresos, DEI, se presentara ayer para 
escuchar los reclamos y agilizar los trámites aduaneros de esta localidad. 
Los aduaneros se habían tomado la aduana en protesta por los atrasos en los 
trámites, pero el director de la DEI, Armando Sarmiento, señaló que todo se 
hace en el marco de la transparencia y ése es el malestar. 
Sarmiento encabezó una conferencia de prensa, donde alzó con su brazo 
derecho un fólder con un legajo de documentos que serán remitidos en los 
próximos días a la Fiscalía, para que interponga las respectivas denuncias ante 
los tribunales de justicia.  
Personal de la DEI investigó 213 documentos de importación de un total de 
15,947 carros usados, la mayoría de ellos adquiridos en subastas de EUA.  
La supuesta falsificación de documentos de importación generó en 2006 una 
pérdida económica al fisco por 239 millones de lempiras.  
Presentó una factura valorada en 1,500 dólares por la compra de un carro 
Mitsubishi. La DEI investigó con los vendedores de ese automotor, radicados en 
EUA, y comprobó que ese carro costó en realidad 3,400 dólares.  
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Según Sarmiento, la mayoría de los referidos importadores de autos usados 
falsificaron y subvaluaron a la mitad el precio de la factura de los vehículos.  
La DEI presentará todas las pruebas del ilícito ante la unidad de Delitos 
Tributarios del Ministerio Público. 
En el puerto 
La comisión de la DEI fue encabezada por la directora nacional de aduanas, 
Sandra Ávila, quien se reunió con auxiliares, empleados y agentes aduaneros, 
más la directora de la aduana porteña, Katherine Chandía.  
Al final de la reunión se determinó darles todo el apoyo con la remoción del 
personal aduanero y reasignación de funciones a los empleados a fin de dar 
prontitud en la selectividad y aforo de mercaderías, más la revisión de los 
vehículos importados.  
“Comprendemos que los trámites en esta aduana están lentos, pero los 
aduaneros deben entender que contamos con personal nuevo que viene a poner 
orden en esta localidad”, dijo la funcionaria. 
Ávila dijo que en la reunión ninguno de los representantes afectados solicitó la 
destitución de Chandía.  
Agregó que en esta aduana es necesario aplicar correctivos, especialmente en 
cuanto a las malas prácticas referentes en documentación de los vehículos 
importados.  
Además se resolvió que la comisión de la DEI se presentará cada 15 días a esta 
dependencia para ayudar a solventar los inconvenientes.  
“La toma de las instalaciones aduaneras no debió darse porque se debe 
entender que el personal es nuevo”, señaló el representante de los agentes 
aduaneros, Wenceslao Lara. 
“Aquí no hay mafia” 
Sobre las declaraciones de Sarmiento respecto a la existencia de una mafia de 
falsificadores de documentos en esta localidad, el representante de la Federación 
Nacional de Aduanas, Fenaduanah, Rigoberto Bustillo, estimó que no se debe 
involucrar a todos los agentes aduaneros. 
Los protagonistas 
Manifestó que la DEI ha documentado una investigación efectuada en esta 
aduana sobre las irregularidades encontradas. 
Sandra Ávila 
Directora Nacional de Aduanas 
Reconoció la tardanza en la tramitación de los documentos, pero no estuvo de 
acuerdo con la toma de las instalaciones aduaneras. 
Wenceslao Lara 
Representante de agentes aduaneros 
Recibió el respaldo de las autoridades de la DEI. Su separación del cargo no fue 
solicitada ayer, pero le piden mayor agilidad. 
Katherine Chandía 
Directora de la aduana portuaria 
http://archivo.laprensa.hn/pais_nota.php?id04962=10293&t=1178344800 
 

4 de mayo. Manuel Zelaya sorprende a 7 millones de hondureños al 

sobrevolar en un avión de guerra F5 de las Fuerzas Armadas de 

Honduras. Zelaya viajó desde La Ceiba hasta Tegucigalpa y, por si fuera 

poco, aterrizó con el piloto el F5 en el aeropuerto Toncontín, donde no 

está permitido que aviones de ese tipo lo hagan.  

 
 
ESTE ES UN CASO QUE NO PODIA FALTAR, ERA INEDITO OIR COMO EL NIÑO 
PROTEGIDO DEL PRESIDENTE BARRIA CON TODOS LOS OTROS FUNCIONARIOS 
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8MAY2007 

Hondutel se convirtió en una lucha de poder. El subgerente Marcelo 
Chimirri acusó al ahora ex gerente de no trabajar 
Despiden a Jacobo Lagos 
 

Tegucigalpa. La disputa de poder al interior de la Empresa Hondureña de 
Telecomunicaciones, Hondutel, terminó con el despido ayer del gerente de la 
estatal, Jacobo Lagos. 
El presidente Mel Zelaya ordenó ayer separar a Lagos del puesto para tratar de 
poner fin los enfrentamientos que había estado sosteniendo con el subgerente 
de la entidad Marcelo Chimirri, por la administración de la dependencia. 
Chimirri, según fuentes de Hondutel, abusó de protagonismo para dejar en un 
segundo plano a su superior. 
La noticia la confirmó la ministra de Finanzas y presidenta de la junta directiva 
de Hondutel, Rebeca Santos, causando sorpresa, ya que el 20 de abril esta 
máxima autoridad del organismo emitió una nota en la cual le daba un total 
respaldo al ahora ex funcionario. 
La misma aclaraba que Lagos era único autorizado para suscribir contratos y 
realizar otros trámites administrativos. 
Pero todo eso quedó en papel mojado: “Por instrucciones el señor Presidente se 
ha tomado la decisión de sacar de la gerencia a Lagos”, dijo la funcionaria ayer 
en la noche.  
Santos no profundizó en las razones del despido. 
A Lagos se le ofreció el cargo de comisionado presidencial de seguimientos de 
proyectos, confirmó la ministra, quien dijo que el sustituto de Lagos se conocerá 
en los próximos días”. 
Extraoficialmente se ha conocido que Lagos y Chimirri tenían serias diferencias, 
producto del protagonismo del subgerente. 
Según se sabe, en una reunión privada, Lagos le planteó al Presidente que la 
relación con Chimirri era insostenible, por lo que le pidió que “o se queda él o 
me quedo yo”.  
La separación de Lagos es extraña porque era un hombre que se suponía 
contaba con toda la confianza del mandatario y por eso lo escogió para que 
llegara a la gerencia de Hondutel a inicios de año. 
El cesanteado fue nombrado en el puesto en sustitución de Jacobo Regalado, 
después de que éste saliera mal en una evaluación de cumplimiento de metas. 
Tras conocer que la noticia era pública, Jacobo Lagos no habló sobre la 
presuntas diferencias con Chimirri porque asegura que ese no fue su propósito al 
llegar a la institución. 
Lagos indicó que deja informes en los que se establecen algunas fallas 
administrativas y financieras en Hondutel que se están investigando. 
“Tuve una reunión con el Presidente donde él me manifestó su intención de 
ofrecerme un cargo en otra instancia dentro del Gobierno, generado por lo que 
obviamente es de todos conocidos, sobre este extremo le pedí al Presidente 
algún tiempo para tomar una decisión. Me he sorprendido que la noticia haya ido 
más rápido que mi respuesta, pero esto es así”, declaró ayer por la noche. 
Consultado sobre si Chimirri tiene que ver en su salida de Hondutel, aseveró que 
su intención no es medir fuerzas o hacer un protagonismo particular.  
Lo dijo 
Marcelo Chimirri, en reunión con periodistas en la mañana, lanzó fuertes 
comentarios sobre el desempeño de Lagos. 
 
“La junta directiva le ha dicho al gerente que él es el gerente, lo que pasa es 
que él todavía no lo cree, la verdad es que zapatero a su zapato”.  
 
Agregó que “Hondutel no puede retrasarse por una persona, en ese sentido 
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vamos a seguir en nuestros trabajos, no creo que el gerente me quiera prohibir 
poner líneas o combatir el fraude, que me lo diga por escrito, y si no quiere que 
haga nada en esta empresa, con mucho gusto entrego la renuncia y me voy a 
mi casa”. 
 
El funcionario dijo que puede someterse a un juicio público para que los 
hondureños juzguen su desempeño, al mismo tiempo que mostró su disgusto 
por las recientes contrataciones realizadas en la empresa, con sueldos que 
figuran desde 30 a 70 mil lempiras mensuales. 
 
“No podemos tener esos empleados, o se rebajan el sueldo y muestran sus 
justificaciones o se van”. Comentó que su reciente conversación con el 
Presidente fue sobre motos y caballos y no sobre el desempeño de Hondutel. 
 
Irregularidades  
Ayer un grupo de empleados de Hondutel se tomó el edificio para denunciar 
irregularidades y demandar un saneamiento.  
 
El sindicato repartió ayer documentos en los que, según ellos, se han cometido 
una serie de irregularidades en la presente administración.  
 
“Los proyectos están paralizados desde hace algunos meses y Hondutel necesita 
urgentemente toda la atención posible para recuperar los ingresos”, dijo Orlando 
Mejía, presidente del Sitratel.  
 
Sigue 
El nuevo cargo que se le ofreció a Jacobo Lagos todavía no lo ha aceptado 
porque dice que se tomará un tiempo. 
 
Exigen pago de empleados por contrato 
Tegucigalpa. Mientras en los medios de comunicación tanto el ahora ex gerente, 
Jacobo Lagos, como el subgerente Marcelo Chimirri, hacían públicas sus 
discrepancias, en las afueras de las oficinas principales de Hondutel unos 600 
empleados protestaban exigiendo sus nombramientos. 
 
Estos hondureños, la mayoría activistas del Partido Liberal, fueron contratados 
temporalmente para ser parte de proyectos que todavía no comienzan. 
 
“Los contrataron para proyectos, pero ninguno se está desarrollando y siempre 
se les paga mensualmente”, dijo un sindicalista. 
 
A pesar de que la empresa cuenta con cuatro mil empleados, de los cuales 2,800 
son permanentes y 1,800 por contrato, los consumidores siguen reportando 
retrasos en la instalación de líneas telefónicas, reparaciones o simple entrega de 
recibos. 
 
Las recomendaciones dadas por los miembros del Sitratel se reducen en la 
pronta solución del conflicto entre el gerente y subgerente de la empresa, “no 
sabemos quién manda, uno dice una cosa y el otro dice otra, eso nos impide 
trabajar en conjunto, por lo que queremos que el presidente Manuel Zelaya 
tome una decisión rápida”, dijeron. 
 
En 2005 los ingresos de Hondutel fueron de 4,400 millones de lempiras, 
reduciéndose en 2006 a 3,200 millones de lempiras, para terminar en 800 
millones en lo que va de 2007. 
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NUESTRO AMIGO ZELAYA ARREMETE EN CONTRA DE LOS MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN. 
24MAY2007 
CPH: “Decisión del Gobierno atenta contra la libertad de prensa” 
 

Tegucigalpa. . El Colegio de Periodistas 
de Honduras, CPH, solicitó “muy 
respetuosamente” al Presidente Manuel 
Zelaya, revocar la decisión de utilizar la 
radio y televisión en forma obligatoria 
durante diez días a partir del 28 de mayo, 
con el fin de informar sobre los logros del 
Gobierno a través de cadenas nacionales.  

En el comunicado, se destaca que en el 

pasado estas medidas fueron aplicadas 
constantemente a través del sistema de 

cadena de nacional, principalmente en los 
gobiernos de facto, “sin resultados 

satisfactorios y provocando en el pueblo incomodad general.”  

La carta, que fue firmada por la Junta Directiva de la CPH, afirma que desconocen 

los propósitos de convocar a esa cadena de manera obligatoria, que será efectiva 
durante dos horas diarias, de 10.00 a 12.00 de la noche.  

Tal decisión, agrega la nota, atenta contra los medios de comunicación. “En las 
horas anunciadas para la cadena nacional hay muchos espacios informativos que se 

verían en la necesidad de cerrar, violentándose de esta manera la libertad de 
prensa, en consecuencia al Colegio de Periodistas de Honduras”, enfatiza.  

En la carta se hace referencia a los gobiernos democráticos a nivel mundial, donde 
las cadenas de radio y televisión están restringidas únicamente para 

acontecimientos que ponen en peligro la soberanía nacional.  

Nota del día  

El Presidente anunció cadenas nacionales obligadas de dos horas diarias 
por radio y televisión 

Mel se acerca al autoritarismo y es peligroso, advierten  

Como una amenaza y como determinaciones autoritarias que se pueden revertir en 

su contra, fueron analizadas las declaraciones del presidente de la República, 
Manuel Zelaya Rosales, de imponer dos horas diarias de cadenas de radio y 

televisión, para dar a conocer todo lo bueno que el Ejecutivo hace y "que los 
medios de comunicación no reflejan".  

El presidente Manuel Zelaya volvió a arremeter contra los medios de comunicación 
ayer, pero esta vez lanzó una amenaza: anunció que a partir del próximo lunes se 

desarrollará una serie de 10 cadenas de radio y televisión durante 10 días, donde 
se "informará y explicarán los proyectos del gobierno", explicó que los espacios 

 

El ex diputado Olban Valladares 
aconseja al mandatario escuchar a los 
medios de comunicación.  

 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

serán diarios y tendrán una duración de dos horas, en el horario de 10.00 a 12.00 

de la noche.  

Una medida similar ha sido impuesta por el presidente izquierdista de Ecuador, 

Rafael Correa, y en Venezuela, Hugo Chávez también tiene su propio programa.  

"Es algo importante para el país y para el gobierno, en vista de la desinformación 

que hay, que a lo mejor es culpa nuestra, porque hacemos tantas cosas a la vez 
que no hay tiempo de explicar el porqué o el giro de las cosas que estamos 

haciendo", manifestó el mandatario.  

Zelaya calificó la medida como un llamado al orden a los medios de comunicación, 

a quien culpó de nuevo de crear un clima de inseguridad en el país, debido a la 
publicación de los sucesos que acontecen diariamente en el país y mantienen en 

zozobra a la ciudadanía.  

"No estamos teniendo reciprocidad de parte de los periódicos, nos están publicando 

sólo malas noticias y prácticamente creando un clima de inseguridad y 
desinformación en el pueblo, lo que desincentiva el clima de negocios y el 

desarrollo de la nación", apuntó.  

"Es preocupante" 

Según el ex aspirante presidencial, Olban Valladares, "la amenaza del presidente es 
preocupante, cualquier manifestación por ingenua que luzca, pero que implica 

limitaciones a la libertad de prensa debe llamar a la preocupación, ese es un 
recurso que utilizan los gobiernos cuando están extremadamente débiles y no 

pueden sustentar sus racionamientos". 
"No quiero ni pensar que esto que puede ser una amenaza, un sombrerazo, termine 

como ha terminado en Venezuela, donde a una estación televisiva se le negó el 
derecho a seguir transmitiendo".  

"No se puede violar uno de los derechos más grandes de la humanidad como es la 
libertad de expresión... creo que el presidente no asistió a las clases de política y 

pretende imponer su peculiar estilo, con las peculiares conferencias, a veces 
comete expresiones antipolíticas como amenazar al pueblo con tolerar una cadena 

dos horas diarias. 
Pero esas medidas pueden aburrir por un lado al pueblo que apagará sus aparatos, 

pero además se pueden revertir contra el presidente, despertando animadversión 
en el pueblo, incluyendo a los que votaron por él. El arte de gobernar es ser 

tenazmente tolerante a la crítica, porque sólo la crítica le señala el rumbo a tomar 
en deferentes aspectos, si el presidente cierra sus oídos a las críticas no podrá 

corregir el rumbo y sucumbirá frente a los errores".Según Valladares, la prensa ha 
advertido al presidente que algunos funcionarios han hecho de los entes de 

gobierno sus haciendas particulares, pero Zelaya "se obstina y no escucha las 
críticas, dejando sorprendida a la gente por su actitud".  

"Cayendo en mentiras" 
El analista y ex diputado al Parlacen, Raúl Pineda Alvarado, señaló que es mejor 

que los medios estén contra él a que él los restrinja, pues ese es el modelo 
democrático. "Esas cadenas no cambiarán nada porque cayó en una trampa que él 
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mismo elaboró, está cayendo en la mentira al decir que los combustibles son los 

más bajos de Centroamérica, dice que el país está creciendo económicamente y 
que los niveles de inseguridad se han reducido, pero al no cumplir, lo que debería 

hacer es pedirle disculpas al pueblo, en cambio adopta una actitud hostil contra los 
medios, porque los medios publican noticias, pero lo real está en las calles, la gente 

vive en la calle, debería disculparse y tener humildad". 
Pidió al presidente entender que es mejor que en materia de libertad haya exceso a 

tratar de poner controles, límites, a crear parámetros para cambiar una realidad 
por un espejismo, "porque él vive en un espejismo pero la gente vive otra realidad 

distinta".  

Democracia autoritaria 

Pineda advirtió que los medios son empresas privadas, "el espectro radioeléctrico 
es del Estado, entonces podría plantearse el debate de hasta dónde el Estado puede 

intervenir en un medio y hasta donde está coartando la libertad de expresión...  
eso volvería a su gobierno una democracia autoritaria, esa es una ruta peligrosa, 

porque primero se meten con los medios, después con otros empresarios, después 
será un torbellino que no se parará, debe ser más humilde y tratar de mantener la 

imagen de que su gobierno no se parece al de Chávez, porque allá empezó 
haciendo cadenas y terminó negando permisos de explotación como a Radio 

Cadena Venezolana".  

Claves 

Ataques 
Desde hace dos meses Zelaya mantiene ataques contra los medios, según 

él, no destacan lo ‘positivo’ de su gestión y enfatizan en lo ‘negativo’. 
Tendencia 

Zelaya se suma así a otros gobernantes latinoamericanos, como el venezolano 
Hugo Chávez, en obligar a los medios a transmitir sus comparecencias.  

Tiempo 
16 meses lleva la gestión administrativa de Manuel Zelaya Rosales en Honduras. 

Asumió el poder el 27 de enero de 2006, sucediendo a Ricardo Maduro.  

La orden 

El mandatario afirmó: "Va a ser una orden del Gobierno para que nos transmitan 
esa información de buena voluntad, pero va a ser una orden del Gobierno". Cae 

imagen 
La última encuesta CID Gallup reveló que la imagen de Zelaya cae por ineficientes 

políticas de seguridad y reducción de la pobreza. Ecuador: Correa pierde los 
estribos 

Quito. El presidente de Ecuador, Rafael Correa, advirtió que seguirá denunciando 
"las mentiras y mediocridad" de la prensa a riesgo, incluso, de dejar el poder, en un 

acalorado debate sobre su juicio contra un diario en que perdió la calma y ordenó 
sacar a un columnista.  

"Señores de la prensa, no les tengo miedo. No me interesa lo que diga desde Miami 
la SIP, por el contrario, entre más presión más firmes estaremos en nuestra 

posición", señaló Correa. El mandatario advirtió que seguirá "metiéndose" con los 
medios de comunicación.  
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"Acá se dice que no hay meterse con la prensa, yo sí me voy a meter y les voy a 

decir cuando mientan que son mentirosos y si por eso me tengo que ir a la casa, 
pues me voy", expresó.  

El mandatario debatió dos horas en directo sobre la demanda que entabló por 
injurias contra el diario La Hora, y la cual le ha valido una serie de críticas de 

organismos locales e internacionales por coartar la libertad de expresión. Correa 
perdió la calma con uno de los periodistas invitados, Emilio Palacio y lo expulsó del 

palacio presidencial.  

"¡Saquen a este señor! Discúlpenme pero no puedo soportar majaderías. ¿Entonces 

libertad de expresión es permitirle que siga ofendiéndome? Si no fuera Presidente 
le hubiera respondido hace rato de otra forma, agradezca que soy Presidente", 

señaló. Palacio increpó fuertemente al mandatario por su supuesto silencio durante 
la severa crisis bancaria en 1999, que obligó a la dolarización de la economía, 

señalando que "mientras la prensa afrontaba la situación él estaba estudiando en 
Europa o EUA". Anunció que someterá la Declaración de Chapultepec sobre la 

libertad de expresión a la asamblea constituyente, así como el monopolio de la 
prensa para regular la propiedad de los medios.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/05/24/cph_decision_del_gobierno_
atenta_contra_la_libertad_de_prensa 
 
20JUN2007 

 
Fiscal general afirma que sistema penitenciario ha colapsado 

 
Los últimos acontecimientos en la 
Penitenciaría Nacional ha puesto en la 
mesa de discusión la grave crisis que 
enfrenta en el país. Para el fiscal 
general de la República, Leónidas Rosa 
Bautista, el actual sistema 
penitenciario ha colapsado y su modelo 
debe ser cambiado por uno más 
‘profesional’ y ‘eficiente’.  

Este cambio puede ser posible ya sea a 
través de un instituto, una autoridad o 

el concesionamiento de los centros 
penitenciarios bajo administración 

privada o de manera mixta, dijo.  

El fiscal Leónidas Rosa dijo a una radio 

local que se debe de identificar a los 
centros que tienen mayores 

problemas. Todo esto, añadió, 
“requiere de la toma de decisiones del 

Estado, del poder legislativo y el ejecutivo, para combinar esfuerzo”.  

Rosa sostuvo que “las autoridades de la Fiscalía sabemos que tenemos una  

 

 

El fiscal general de la República, 
Leónidas Rosa Bautista, sostuvo que 
se debe promover una nueva ley y una 
nueva organización que permita el 
adecuado manejo de los centros 
penitenciarios.  
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Responsabilidad de acusar custodios administradores, y lo hacemos, pero eso no 

resuelve el problema. Estamos llevando más detenidos a la cárcel, lo que 
necesitamos es cambiar el actual modelo penitenciario por uno profesional y 

eficiente”.  

Señaló que éste es un problema que no se puede individualizar por los casos 

que ocurren y la frecuencia con que se presentan, “sino que es un problema que 
debemos enfocar en forma institucional y profesional”.  

El fiscal agregó que el sistema penitenciario debe ser administrador de manera 
profesional con recursos humanos y económicos adecuados, además de 

promover una nueva ley y una nueva organización que permita el adecuado 
manejo de los centros penitenciarios.  

 
http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/06/20/fiscal_general_afirma_que_si
stema_penitenciario_ha_colapsado 
 
 
Responsabilizan al gobierno de Honduras de matanzas de presos 
 

Tegucigalpa. Un organismo humanitario 
responsabilizó hoy al gobierno de 
Honduras de la ola de asesinatos 
perpetrados en la Penitenciaría Nacional, 
donde el martes fueron asesinados cuatro 
reos, tres de los cuales fueron quemados.  

Bertha Oliva, coordinadora del Comité de 

Familiares de Detenidos Desaparecidos en 
Honduras (Cofadeh), dijo a Efe que 'el 

Estado es el responsable de todos los 
muertos en las cárceles del país en los 

últimos años, porque no le garantiza la 
vida a ningún reo'. 

Agregó que 'la cultura de muerte en las 
cárceles es un hecho oficial' y subrayó que 

'parece que estamos ante una política de hacer todo una cultura contra la vida'. 
Los cuatro presos asesinados el martes, tres de los cuales fueron acuchillados y 

quemados, eran los presuntos responsables de la muerte de dos niños en el 
municipio de Guaimaca, en el centro de Honduras, el pasado 3 de junio. 

En total suman 22 los asesinados en lo que va de 2007 en la Penitenciaría Nacional, 
frente a los 32 de todo 2006. 

También Edmundo Orellana, ex fiscal y diputado por el Partido Liberal, en 
declaraciones a 'Radio Cadena Voces', criticó al gobierno por no garantizar la vida a 

los reos, y le solicitó acciones inmediatas para poner fin a la 'barbarie'. 
La coordinadora del Cofadeh indicó que la comunidad internacional debería de 

exigir más responsabilidad al Gobierno, porque aunque en el país no existe la pena 
de muerte, 'de hecho está legalizada en las cárceles'.  

 

 

Los cadáveres de los 
reclusos fueron sacados 
de la Penitenciaría en 
medio de los gritos de 
los demás reos.  
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Nota del día  

Cuatro reos fueron ultimados ayer. Tres de ellos estaban acusados por la 

muerte de los hermanitos Jenny López, de 13 años, y Carlín Valdez, de 9  

Matanza en la Penitenciaría  

En la Penitenciaría Nacional Marco Aurelio Soto no hay perdón para los violadores y 

asesinos de niños.  

Tres de los cuatro supuestos victimarios de dos hermanitos en una aldea de 

Guaimaca, Francisco Morazán, fueron ultimados y luego quemados en la hoguera 
en un callejón que, con el acto criminal, se asemejaba a una plaza pública.  

Dos horas más tarde se reportó el asesinato de otro privado de libertad en el 
módulo Casa Blanca, por causas no determinadas.  

Los muertos  

Los presos Santos Ernesto Sánchez Ponce, de 25 años, Melvin Faustino López 

Banegas, de 20, y Juan Crisóstomo López Ruiz, 30, murieron a machetazos la  

 

Mañana de ayer en tres diferentes módulos del principal reclusorio del país.  
Luego sus cuerpos fueron quemados en un ajuste de cuentas por la presunta 

participación en el abominable crimen de los hermanos Jenny Lizeth López López, 
de 13 años, y Carlín Adalid Valdez López, de 9.  

Este sangriento suceso se produjo el domingo 3 de junio en la aldea La Nava, 
Guaimaca. Un día después, la Policía capturó a López Banegas, a López Ruiz y a 

Sánchez Ponce, posteriormente cayó Melvin Adalid Jiménez Cerna, alias "El 
Cusuco", de 18 años, quien confesó ante la Policía los pormenores del doble crimen.  

Los cuatro presuntos malhechores fueron puestos a la orden del Juzgado Seccional 
del municipio de Talanga, donde el juez determinó enviarlos a prisión al encontrar 

indicios suficientes de haber participado en el hecho que enlutó a una humilde 
comunidad.  

El 12 de junio se trasladó a los primeros tres primeros a la Penitenciaría Nacional 
de Támara, donde fueron alojados en el módulo de Diagnóstico a cumplir seis días 

que manda la ley, en tanto Jiménez Cerna, supuesto cabecilla de la banda de "El 
Cusuco", fue ingresado al Centro Penal de Juticalpa, Olancho, en el cual permanece. 

La tarde del lunes, las autoridades del centro penitenciario pasaron a los tres reos 
al recinto general.  

A Sánchez Ponce al módulo de Procesados 1, a López Banegas a Procesados 2 y a 
López Ruiz a Sentenciados 2 ó Casa Blanca.  
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Horror  

 

Los reos quemaron dos de los cuerpos frente a los custodios. De manera 
simultánea fueron ultimados los tres nuevos inquilinos del penal, como si ya todo 

estuviera planificado. Entre las 8.30 y nueve de la mañana de ayer, las autoridades 
fueron informadas de la existencia de un cadáver en un módulo; luego apareció un 

segundo en otro sector y minutos más tarde el tercero, por lo que un pelotón de 
policías verificaba lo sucedido. Como era un día de visita, los más de 2,700 reclusos 

que conforman la población penitenciaria se desesperaron, pues a raíz del hecho se 
impidió el ingreso de sus familiares, lo cual les causó indignación.  

La turba  

Ante el retraso de las autoridades de Medicina Forense, más la indignación por el 

asesinato que las víctimas habían cometido, una turba de presidiarios desmembró 
los cuerpos de Sánchez Ponce y de López Banegas, que amontonaron en la avenida 

central, los cubrieron con leña seca y les prendieron fuego en medio de gritos.  

Mientras tanto, en Casa Blanca, los presos cortaron la mano izquierda del otro 

fallecido y la lanzaron al plantel donde está el área administrativa, luego 
procedieron a quemar el cadáver frente a la caseta de los custodios, en la entrada 

principal.  

Así pasó  

Asombrados  

Custodiados por Cobras, el fiscal y la perito forense hicieron el levantamiento de los 

pedazos de cuerpos que se confundían entre la leña quemada.  

El cuarto muerto  

Horas más tarde, en el módulo se reportó la muerte del preso Marvin Geovany 
Peña, de 23 años, recluido por los delitos de robo y asociación ilícita.  

Molestos  

Los reclusos instalados en ambas orillas del penal gritaban ofensas en contra de los 

fallecidos y exigían que sacaran los restos con rapidez.  

Espera  

El levantamiento de los cuerpos se realizó a eso de la 1.30 de la tarde. Medicina 
Forense tuvo que esperar que apagaran el fuego.  

Preocupación  
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Autoridades del centro penitenciario están preocupados por la ola de violencia 

desatada en este lugar. Dicen que la situación se ha salido de control.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/06/20/responsabilizan_al_gobierno
_de_honduras_de_matanzas_de_presos 
 
 

14,500 hondureños deportados de EUA 
 
Tegucigalpa. Unos 500 compatriotas 
retornaron de Estados Unidos a Honduras en 
vuelos efectuados entre el lunes y martes de 
esta semana, lo que eleva la cifra de 
deportados a 14,500 en lo que va del presente 
año.  

La mayoría de indocumentados vestían la 
camiseta blanca que las autoridades de 

migración estadounidense les proporcionaron y 
con una bolsa con sus pertenencias 

personales.  

Los indocumentados declararon que fueron 

detenidos cuando ya estaban en ciudades 
norteamericanas como producto de las redadas 

de ilegales que a diario efectúan los agentes 
de Inmigración.  

Elda Cristela Domínguez, originaria de Marcala, 
La Paz, fue deportada al llegar a El Paso, 

Texas. Relató que viajó hace un mes a Estados 
Unidos, caminando dos noches y tres días sin 

descansar, hasta que ingresó en el territorio norteamericano previo pago de 
2,500 dólares a un "pollero", con la mala suerte que fue capturada y remitida a 

prisión por 22 días. Confesó que volverá a intentar pasar a Estados Unidos.  

Alrededor de 90 mil hondureños viajan anualmente de manera ilegal a ese país. 

El 17 por ciento logra ingresar. El resto es deportado.  

 

Ley  

Las comisiones del Congreso Nacional y del Poder Ejecutivo están a punto de 

lograr un consenso en torno a la Ley de protección del inmigrante hondureño 
que crea un fondo para ayudar a los compatriotas deportados o sufren cualquier 

percance en su ruta hacía el país del norte.  

La iniciativa, que fue presentada por el diputado Jorge Ramón Hernández 

Alcerro, plantea que el Banco Central de Honduras retenga un porcentaje anual 
del monto total de las remesas que envían nuestros compatriotas desde Estados 

Unidos para la creación de un Fondo de Auxilio al Migrante Hondureño.  

Se presume que anualmente son alrededor de 80,000 hondureños que no logran 

 

En su mayoría, los deportados 
de ayer piensan volver a 
Estados Unidos.  
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cumplir con el "sueño americano".   

 
http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/06/20/14_500_hondurenos_deporta
dos_de_eua 
 
22JUN2007 
Según la AHM, Choloma, Puerto Cortés, Villanueva y Comayagua son las 
ciudades más afectadas  
Maquila pierde 1,453 puestos de trabajo 
 

San Pedro Sula. La industria maquiladora 
reportó ayer que entre abril y mayo de 2007 
se perdieron 1,453 puestos de trabajo en ese 
sector.  

Según un informe de la Asociación Hondureña 
de Maquiladores, AHM, de enero a mayo de 

2007 se registró un total de 129,739 empleos 
en esta industria.  

El gerente de la AHM, Jorge Interiano, declaró 
que la pérdida de trabajo en la maquila se 

debe a que las inversiones hechas desde el 
segundo semestre del año pasado han sido en 

construcciones de plantas industriales.  

"Todavía esas plantas no están operando, 

pero cuando ya estén trabajando se 
recuperarán los empleos y se mejorarán las 

estadísticas de las exportaciones", dijo el 
ejecutivo.  

En cuanto a la distribución del empleo por 
sexo, se mantiene el mismo comportamiento: 69 por ciento femenino y 31 por 

ciento masculino.  

Choloma, Villanueva y San Pedro Sula tienen la mayor concentración de puestos de 

trabajo en la maquila, con 82,451 plazas que representan el 63.55 por ciento.  

En el resto de las ciudades donde existe presencia de la industria maquiladora: 

Puerto Cortés, La Lima, El Progreso, Comayagua, Santa Bárbara y Choluteca 
concentran el 36.45 por ciento, que representa 47,288 puestos de trabajo.  

La ciudad de Choloma tiene 34,624 puestos de trabajo, Villanueva 24,677 y San 
Pedro Sula 23,150 empleos.  

Pérdida de empleos  

Choloma es la que más puestos de trabajo perdió en el periodo abril-mayo con un 

total de 2,383 plazas, seguida de Puerto Cortés con 689, Villanueva con 550 y 
Comayagua y La Lima con 132 y 82, respectivamente.  

 

Choloma es la ciudad que tiene el 
mayor número de empleados 
dentro de la maquila.  
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Las ciudades con menos pérdidas son San Pedro Sula y Tegucigalpa con 1 y 11 

plazas, respectivamente.  

Según el informe de la AHM, en el período abril-mayo se perdieron 1,453 puestos 

de trabajo.  

Entre enero y febrero de 2007 se generaron 156 nuevos puestos de trabajo.  

Al revisar la generación de empleo para febrero y marzo, se encuentra que en este 
período se da la mayor generación, al llegar a 1,684 puestos de trabajo.  

Entre los meses de marzo-abril y abril-mayo se generaron únicamente ocho 
puestos de trabajo, respectivamente.  

En total, de enero a mayo se han perdido 1,420 plazas.  

 
http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/06/22/maquila_pierde_1_453_puest
os_de_trabajo 
17JUL2007 
 
El mandatario ataca al Congreso y a empresarios de la telefonía al decirles 
que son explotadores  
Mel dice que CN quiere privatizar Hondutel 
 

Tegucigalpa. El presidente Manuel Zelaya 
acusó ayer al Congreso Nacional de 
pretender privatizar la Empresa 
Hondureña de Telecomunicaciones, 
Hondutel, mediante la nueva ley de la 
institución que se discutirá en el seno de 
la cámara.  

Hizo este señalamiento durante el acto de 

lanzamiento de Tegucel, el primer servicio 
de telefonía celular del Estado, dirigido a 

las clases populares.  

"Hay un nuevo intento de privatizar 

Hondutel, hay una nueva ley que se ha 
presentado en el Congreso Nacional, 

entonces se entrega lo poco que tiene Hondutel otra vez a ciertos sectores de la 
iniciativa particular, con el fin de que exploten esos activos".  

La nueva norma autoriza a Hondutel a convertirse en una firma de capital mixto 
para que la empresa privada pueda invertir en ampliar su calidad y cobertura.  

Según Zelaya, la nueva ley fomentará los abusos que cometen los empresarios, a 
quienes calificó de explotadores.  

"No queremos cambiar ineficiencia por explotación, ése es el mensaje de hoy" .  

"Lo que no aceptamos es que se establezcan monopolios de esas actividades en el 

sector privado u oligopolios que sólo elevan los costos de la vida de los ciudadanos, 
en energía, en combustibles, en telecomunicaciones, en el sistema financiero 

nacional", agregó el mandatario.  

 

Por todos lados se pueden observar las 
mantas de Tegucel, instaladas en la 
capital.  

 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

Tegucel  

La telefonía móvil de Hondutel usará la banda PCS y se convertirá en la tercera 
frecuencia para aparatos móviles del país, y permite mayor desarrollo tecnológico.  

Las llamadas salientes de estos teléfonos sólo se podrán hacer desde la capital, 
pero será posible recibirlas desde cualquier parte de Honduras, también hacer y 

recibir contacto fuera del país.  

El costo del minuto es de un lempira si la comunicación es entre los teléfonos de 

Tegucel y de tres lempiras si es de un Tegucel a un operador privado. El costo de 
una llamada internacional es de 2 lempiras.  

El equipo y la tecnología para operar este sistema fueron adquiridos en el gobierno 
del presidente Ricardo Maduro, según reconocieron los mismos funcionarios.  

Hondutel tiene 900 millones de lempiras disponibles para invertir en este servicio.  

Las cifras las dio a conocer Rebeca Santos, ministra de Finanzas, presidenta de la 

junta directiva de Hondutel. Señaló que a diferencia de otros proyectos del 
Gobierno, con Hondutel existe la ventaja de que son recursos propios, sin requerir 

endeudamiento interno ni externo.  

Sépalo  

El espectáculo siguió en la noche con un concierto en el parqueo de Casa 
Presidencial y se lanzaron fuegos pirotécnicos.  

Alcaldía no otorgó permisos  

Tegucigalpa. Las autoridades municipales no otorgaron permiso para colocar vallas 

publicitarias de la nueva empresa de telefonía celular, denominada Tegucel, en la 
capital, en lo que parece un abuso de poder. Ibraham Molina, encargado del 

departamento de Metroplan, aseguró que empleados de dicha empresa se 
presentaron a esta dependencia a solicitar permiso y se les dijo que enviaran un 

listado de los puntos donde se iban colocar alrededor de 60 pancartas; sin 
embargo, eso no ocurrió así.  

Existe una ordenanza municipal que regula la publicidad aérea. Para otorgar un 
permiso, Metroplan realiza un estudio cuyo objetivo es verificar si los lugares 

propuestos cumplen los requisitos que exige el plan de arbitrios.  

"Nos dimos cuenta de que el fin de semana se instaló la publicidad, por lo que 

vamos a quitar las vallas porque fueron colocadas ilegalmente", dijo.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/07/17/mel_dice_que_cn_quiere_pri
vatizar_hondutel 
 
19JUL2007 
Aparece el familiar de Mel Zelaya; haciendo y deshaciendo a su antojo con 
Hondutel 
Chimirri despide a 28 empleados de regional de Hondutel en Comayagua 
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Tegucigalpa. Marcelo Chimirri cumplió la 
promesa que hizo ayer en una 
radioemisora local al asegurar que 
destituiría a las personas que fueron 
contratadas por el diputado liberal 
Valentín Suárez en la regional de la 
Empresa Hondureña de 
Telecomunicaciones, Hondutel, en 
Comayagua.  

Hoy Radio América informó que el mismo 

gerente de Hondutel, Marcelo Chimirri, había manifestado que fueron entregados 
28 sobres blancos de destituciones a igual número de personas en esta regional.  

Chimirri aseguró ayer según declaraciones en la radio que estos empleados, en su 
mayoría en cargos administrativos, son recomendados del diputado Suárez,  

Catalogándoles de “activistas”, quienes han creado una sobrepoblación no 
indispensable para la empresa. Ambos protagonistas fueron invitados a la emisora 

para un debate público, sin embargo, a la cita únicamente llegó Marcelo Chimirri. El 
diputado Valentín Suárez no asistió debido a compromisos adquiridos.  

Nota del día  

El diputado Valentín Suárez ataca al gerente de Hondutel, quien amenazó 

al liberal con abrir expedientes en la Fiscalía 
“Chimirri dirige mafia”  

Un enfrentamiento verbal entre el diputado liberal Valentín Suárez y el gerente de 
la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones, Hondutel, Marcelo Chimirri, puso al 

descubierto situaciones dignas de ser investigadas por la fiscalía.  

En primera instancia, el diputado Suárez denunció que en Hondutel opera una 

mafia dirigida por Marcelo Chimirri y pidió protección a las autoridades por 
cualquier atentado contra su persona o contra algún miembro de su familia.  

"Todo se puede esperar de un individuo de una reputación dudosa, tanto 
criminal como profesionalmente", dijo Valentín Suárez, en alusión a Chimirri 

con quien se enfrentó a través de una radioemisora.  

Chimirri amenazó con demandar al diputado ante los tribunales para que pruebe la 

denuncia acerca del tráfico gris de las líneas 213 y 220 pertenecientes a Hondutel.  

En su confrontación con el diputado, Chimirri lo increpó en tono amenazante y le 

dijo "deja de estar atacando a Hondutel porque yo si te voy a contestar, te lo 
advierto".  

Ante la amenaza, el diputado Suárez manifestó que "desde ahorita estoy 
responsabilizando a Marcelo Chimirri de cualquier situación que nos pase a mí y mi 

familia... nosotros sabemos los antecedentes".  

Su hijo  

Suárez se enfrentó al gerente de Hondutel, Marcelo Chimirri, que en un tono 
amenazante dijo a través de una radioemisora que el diputado estaba molesto 

porque su hijo, Enrique Suárez, que se desempeñó como jefe de llamadas 
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internacionales fue despedido por manejo irregular de contratos con las compañías 

Carrier contratadas por el gerente anterior, Jacobo Regalado.  

Chimirri amenazó al diputado con abrir los expedientes que aún continúan en el 

Ministerio Público y pedir que se deduzcan responsabilidades en este caso. El 
gerente de la compañía estatal se refirió despectivamente al diputado liberal dando 

a entender que era ignorante de la tecnología, que no es ingeniero sino un bachiller 
por tanto su denuncia estaba fuera de orden. En su denuncia, Valentín Suárez 

asegura que hace algunos meses desde Hondutel funciona una línea de telefonía 
celular -213- la que han venido explotando por medio de la venta de chips a dos  

Mil lempiras y a 30 lempiras el minuto y que esa operación irregular se efectuaba 
desde Hondutel.  

En cuanto al asunto de la línea 213, Chimirri no aclaró la responsabilidad de su 
parte; sin embargo, resaltó "que es un extremo a comprobar, porque Hondutel es 

una institución con una imagen y marca registrada que desde hace mucho tiempo 
se ha querido perjudicar por parte de varios sectores".  

Señaló que el diputado sólo se ha encargado de emplear a varias personas por 
política en la regional de Hondutel en Comayagua, lo cual ha generado una 

sobrepoblación, no indispensable para la empresa por lo que anunció su destitución 
a partir de ayer.  

TSC investiga tráfico gris en Hondutel  

Tegucigalpa. A raíz de la denuncia del diputado liberal Valentín Suárez, el Tribunal 

Superior de Cuentas, TSC, investiga si hay tráfico gris en Hondutel. El subjefe de la 
bancada oficialista pidió que se investigue el fraude que se estaría cometiendo en 

Hondutel con el denominado tráfico gris de la línea móvil 213 que pertenece a la 
estatal. Según la denuncia, la línea móvil 213 en principio funcionó sólo para 

satisfacer la necesidad de comunicación entre los altos funcionarios del Gobierno, 
pero desde el año pasado la han comercializado a través de la venta de chips con 

números asignados a personas particulares. "El Tribunal tiene una serie de 
denuncias sobre este tráfico gris, que ya viene de algunos días, las estamos 

analizando para incluirlas en el proyecto de auditoría que comenzaremos en los 
próximos días", expresó el director ejecutivo del TSC, Moisés López Alvarenga. El 

ente contralor sólo esperaba solventar algunos impasses para comenzar su 
investigación en Hondutel. Entre ellas, la disponibilidad de personal técnico para 

que realice su labor en Hondutel. Este personal ya fue contratado y se encargará de 
rendir un informe de lo encontrado en la estatal. Además, el TSC espera descubrir 

cuáles son los documentos y las bases en que se ampara esta institución para 
actuar como está actuando y si tiene o no tiene las justificaciones del caso, 

manifestó. Como se trata de auditoría total el ente contralor confirmará otras 
denuncias que expuso el congresista Suárez. Entre ellas el diputado pidió investigar 

el paradero de celdas y los equipos adquiridos en el gobierno del ex presidente 
Carlos Roberto Reina para habilitar la telefonía móvil de la banda B. Además, existe 

la denuncia de que el equipo que está utilizando Hondutel para la telefonía móvil 
fue donado.  
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Sobre la telefonía celular  

1. Operadores privados exigen al Congreso investigue las condiciones bajo las 
cuales CONATEL autorizó a Hondutel para el servicio de celulares.  

2. Las autoridades de Hondutel están expuestas a enfrentar un reparo por regalar 
200 celulares a periodistas, en el lanzamiento de Tegucel.  

3. Preguntas como cuánto invirtió Hondutel en Tegucel o quiénes son los 
proveedores no han sido respondidas por las autoridades.  

4. El presidente de CONATEL, Cassel Tomé, en esta ocasión no ha revelado los 
requisitos que la empresa pública cumplió.  

Así lo dicen  

"Es penoso estarse refiriendo a las continuas insinuaciones de actos de corrupción 

de anteriores administraciones por parte del actual gerente".  

Jacobo Regalado  

Ex gerente de Hondutel  

"Tenemos entendido que no hay irregularidades en Hondutel. En los próximos días 

se conocerá el informe de la comisión".  

Marco Andino  

Diputado liberal  

 
http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/07/19/chimirri_despide_a_28_empl
eados_de_regional_de_hondutel_en_comayagua 
 
 
Presidente Zelaya llega a Nicaragua para aniversario de la revolución 
 

Managua. El presidente de Honduras, 
Manuel Zelaya, llegó este jueves a 
Nicaragua para participar en los festejos 
del 28 aniversario de la revolución 
sandinista que presidirá su homólogo 
Daniel Ortega.  

Zelaya arribó al aeropuerto internacional de Managua a las 11.50 locales (17.50 

GMT) donde fue recibido con honores de Estado por el presidente Ortega y su 
esposa Rosario Murillo, informó el oficialista Canal 4 de televisión en transmisión 

directa.  

El mandatario hondureño es el primer invitado de alto nivel que llega a Nicaragua 

para asistir al masivo acto que Ortega presidirá en homenaje al 28 aniversario de la 
revolución armada que el Frente Sandinista, FSLN, izquierda, dirigió en 1979 contra 

la dictadura militar de Anastasio Somoza.  

Al evento, que se desarrollará en la noche en la plaza de la Revolución de Managua, 

también fue invitado los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, quien se presume 
arribará en la tarde, de Bolivia, Evo Morales, entre otros. Ortega, quien dirigió la 

revolución, retornó al poder en enero pasado, tras ganar las elecciones.  

 
El presidente Manuel Zelaya 
participará en los festejos del 28 
aniversario de la revolución sandinista 
en Nicaragua. Foto archivo.  
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dente_zelaya_llega_a_nicaragua_para_aniversario_de_la_revolucion 

 
 
 
Charles Ford reacciona sobre viaje de Mel a Nicaragua  
 

Tegucigalpa. El gobierno de Honduras 
debe juzgar quién es su mejor aliado y 
amigo, expresó de forma categórica el 
embajador de Estados Unidos, Charles 
Ford.  

El diplomático reacciona a la supuesta 

reunión que sostendrá Manuel Zelaya con 
el gobernante venezolano, Hugo Chávez, 

en las celebraciones del 28 aniversario de 
la revolución sandinista que se llevarán a 

cabo hoy en Nicaragua.  

"Nosotros, mi país, además de invertir, lo 

que queremos es el bienestar del pueblo de Honduras con el interés de que ustedes 
no necesiten más ayuda en 10 años porque son autosuficientes, nos interesa 

mucho apoyar el proceso democrático, entonces aquí ustedes tienen un gobierno 
electo por el pueblo que decide quiénes son las personas con quien tiene relaciones, 

cuáles son los intereses de Honduras y cómo ellos quieren proyectarlos en el 
exterior", expresó el embajador estadounidense.  

"En este caso el presidente Zelaya ha decidido plantear relación con Cuba, 
Nicaragua y Venezuela juzgándolo en el interés nacional de Honduras, respetamos 

el derecho ciudadano de cualquier país de formar sus juicios de quiénes son sus 
amigos y quiénes son enemigos", subrayó.  

Afirmó que Honduras es un país soberano en el que el Presidente tiene el derecho 
de visitar y hablar con las personas que estime convenientes. "El Presidente tiene 

todo el derecho de visitar y hablar con cualquier persona que estime conveniente o 
juzgue que sea de interés para Honduras", puntualizó.  

Visita y caballos  

Se espera que a Nicaragua lleguen los jefes del Estado de Ecuador, Rafael Correa y 

de Bolivia, Evo Morales. Se cree que habrá reuniones de cooperación pero 
últimamente la atención se centró en decidir si llevará un caballo a la nación.  

El ex presidente Rafael Leonardo Callejas dijo que no es bien visto que el 
mandatario hondureño asista a una invitación de Daniel Ortega, cuando años atrás 

las relaciones no fueron precisamente agradables.  

Para recordar  

1, Relaciones  

El año pasado, Honduras sostuvo contactos con funcionarios venezolanos con miras 

a suscribir un convenio para recibir combustible; la idea no progresó.   

 

El embajador de EUA, Charles Ford, 
dice que a su país le interesa el 
bienestar de Honduras.  
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Esta es la primera vez que el ejecutivo amenazaba con darle golpe de 
estado al congreso hondureño. 
Crisis política por enfrentamiento de poderes del Estado 
 

Tegucigalpa. Honduras vivía este viernes 
una crisis política por un choque entre el 
presidente del Congreso, Roberto 
Micheletti, y el mandatario Manuel Zelaya, 
pese a que este último estaba fuera del 
país, a raíz de una rebaja en las tarifas 
telefónicas que aprobó el Congreso.  

"Yo puedo decir al pueblo hondureño 

que fuimos amenazados anoche, a 
través de don Raúl Valladares 

secretario privado de Zelaya. Dijo que 
como queríamos seguridad, el día de hoy 

nos iban a mandar la tanquetas, los 
policías y los soldados al Congreso 

Nacional, declaró Micheletti a una estación 
local.  

"Que no los mande hoy, que si quieren dar un golpe de Estado que los 
manden el martes que allí vamos a estar los diputados", añadió.  

El conflicto surgió porque el Ejecutivo y el Legislativo no se han podido poner de 
acuerdo para la aprobación de una ley de telecomunicaciones y el Congreso aprobó 

el jueves un decreto transitorio que rebaja a 0,045 dólares el minuto la llamada 
internacional por un periodo de seis meses.  

Según el Congreso, el costo de 0,20 dólares el minuto provoca un tráfico de 
llamadas "grises" por medio de operadores clandestinos que cobran tarifas más 

baratas utilizando nuevas tecnologías.  

Sin embargo, la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones, Hondutel, que 

depende del Ejecutivo, se quejó que el decreto le hace perder 58 millones de 
dólares.  

Zelaya que estaba el jueves en Colombia firmando un tratado de libre comercio-- 
había advertido que si el Congreso aprobaba la norma la vetaría y Micheletti 

respondió que se podía ratificar constitucionalmente.  

Según ese procedimiento, ante un veto presidencial una ley entra en vigencia si la 

ratifican dos tercios de los 128 diputados.  

El jueves, cuando el Congreso aprobaba el decreto, cientos de empleados de 

Hondutel rodearon con camiones de la empresa el edificio del Congreso e 
irrumpieron abruptamente dentro del hemiciclo, apoyados por diputados del partido 

 

Una turba de 
trabajadores de 
Hondutel intentaron 
impedir que se ratificara 
la decisión de los 
diputados.  
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Unificación Democrática. (Esta era la forma del ejecutivo de meter presión 

para imponer su voluntad) 

Micheletti informó que pidió al ministro de Seguridad, Álvaro Romero, que enviara a 

la policía para proteger a los diputados pero que sólo envió cinco agentes. (Mel 
hasta este momento controlaba la policía y las fuerzas armadas.) 

"Yo no quiero entrar en cosas que no tengo seguridad, pero al señor ministro el 
único que le puede ordenar es el señor Presidente de la República. Yo no quiero 

creer, bajo ninguna circunstancia que el Presidente haya dado semejante orden 
porque eso sería atentar contra la democracia en mi país", manifestó Micheletti.  

Romero replicó que "el presidente Zelaya lo que me dijo es que si íbamos a hacer 
alguna acción contra estos sindicalistas que no fuéramos incluso a tirar gases 

porque congresistas estaban adentro, que fuéramos prudentes, que habláramos 
con ellos y que los lográramos sacar".  

El presidente del Consejo hondureño de la Empresa Privada, Cohep, Mario 
Canahuati, hizo un llamado a "que no debe haber pugna entre los poderes del 

Estado" y los instó a "fortalecer la institucionalidad".  

Canahuati anunció una reunión de los empresarios, con participación de la 

embajada de Estados Unidos para tratar de propiciar un diálogo que resuelva el 
problema.  

"Yo creo que se puede llegar al diálogo si allá en la Casa Presidencial 
tienen la intención de hacerlo", dijo Micheletti.  

Nota del día  

Hondutel ya no hará compras directas  

El Congreso Nacional aprobó ayer con el apoyo de tres bancadas la "Ley especial 
contra el tráfico gris de telefonía y apoyo a los hondureños en el exterior".  

Lo hizo en una accidentada sesión en donde los protagonistas de un zafarrancho 
fueron los diputados del izquierdista Partido Unificación Democrática, UD, y una 

turba de trabajadores de la estatal Empresa Hondureña de Telecomunicaciones, 
Hondutel, quienes intentaron impedir que se ratificara la decisión de los diputados. 

Los empleados abandonaron sus trabajos y se fueron a protestar.  

La ley tiene como propósito reducir el costo de las llamadas de larga distancia 

internacional desde el lugar de origen a una tarifa de 85 centavos el minuto. El 
objeto es beneficiar a miles de hondureños que residen en Estados Unidos y, al 

mismo tiempo, desestimular el tráfico gris que de este tipo de llamadas hacen 
empresas privadas y la misma Hondutel, según denuncias.  

La polémica  

A juzgar por los acontecimientos, tras la aprobación del polémico decreto, 

fue una tarde gris la que se vivió en el salón de sesiones del Congreso, en 
donde hace tiempos no se presentaban actos violentos como el que 

protagonizó el colectivo parlamentario de la UD y diputados liberales de la 
Junta Directiva.  
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Los udeistas irrumpieron en la mesa directiva con una manta roja y negra 

alusiva a la defensa de Hondutel, que colocaron atrás de los directivos 
como un acto de protesta por la aprobación de la ley en referencia. La idea 

de los diputados de UD era impedir que se ratificara el punto de acta que 
contiene la Ley contra el Tráfico Gris, aprobada en la sesión realizada en 

las primeras horas de la mañana.  

Lo que no esperaban los diputados de la UD es que fueran repelidos con 

fuerza por el propio presidente de la Cámara, Roberto Micheletti, y los 
demás miembros de la directiva, acción que estuvo a punto de causar un 

enfrentamiento a golpes entre Micheletti y el udeísta Marvin Ponce.  

Ante el zafarrancho que se estaba produciendo en el estrado principal, los 

diputados liberales y un fuerte grupo de nacionalistas se dirigieron al 
estrado con intenciones de desalojar a golpes a los diputados de la UD.  

Una turba  

Los diputados de la UD, que eran aupados desde la platea por los 

sindicalistas de Hondutel, optaron por bajar del estrado de la mesa 
directiva y hacer su protesta en el salón de sesiones para acaparar las 

cámaras de los medios de comunicación; mientras en todo el hemiciclo se 
escuchaban gritos de protesta de los trabajadores.  

La turba del Sitratel también hizo su propio show; ingresó por la fuerza en 
la platea del Congreso atropellando a los guardias de seguridad del Palacio 

Legislativo, precisamente en el instante en que un pelotón de la Policía 
Antimotines llegó a las instalaciones para proteger a los diputados.  

Fue en ese momento que se produjo una avalancha de golpes, garrotazos, 
empujones y una guerra verbal entre los sindicalistas y la policía.  

Los sindicalistas llegaron con la supuesta consigna de defender la institución ante lo 
que ellos consideran " un atentado contra los ingresos de Hondutel que dejará de 

percibir- según dijeron 40 millones de dólares a través de los carrier-", aunque en 
el debate en el que se aprobó la ley, los diputados demostraron con argumentos 

contundentes que la rebaja en el costo de las llamadas internacionales producirá 
más flujo telefónico y, en consecuencia, además de desestimular el tráfico gris, 

ayudará a Hondutel a acumular más ingresos por llamadas.  

La aprobación de la ley se hizo en un debate encendido donde los diputados con 

argumentos contundentes aplastaron el alegato de CONATEL y de Hondutel en 
contra de la rebaja de las tarifas. El presidente de la cámara, Roberto Micheletti, 

lamentó los acontecimientos provocados por un partido que se supone defiende los 
intereses nacionales. Subrayó que el Poder Legislativo seguirá en su franco diálogo 

con el Poder Ejecutivo a pesar de que desde allí se originen campañas en 
contra de los diputados.  

Bien visto  

El embajador de EUA, Charles Ford, calificó de buena la ley aprobada en el 

Congreso Nacional. "Al rebajar tarifas se desmotiva ese delito", dijo "El tráfico 
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gris existe porque hay dos tarifas diferenciadas; la mejor forma de evitar esta 

tentación del tráfico gris es bajar la tarifa, entonces el tema no es intereses 
poderosos en el lado de las reformas a las leyes, el tema es de los que quieren la 

ley para bajar las tarifas, que los consumidores y pobres puedan tener acceso". El 
diplomático se refirió a las telecomunicaciones, tema que tiene pendiente una ley 

que lo regule. Ford ve el debate entre las personas que quieren que los 
consumidores tengan una tarifa menor, igual que los otros países, donde los 

familiares cuando llaman de Estados Unidos no pagan tarifas más altas, y quienes 
quieren mantener los negocios de siempre, pagan poco, cobran caro y dejan la 

empresa quebrada al final.  

Ahora son los hondureños los que deben decidir si quieren una situación con tres 

empresas, de las que una o dos están ganando un tercio de sus ganancias 
mundiales aquí en Honduras porque están cobrando como deben, porque no hay 

competencia o si prefieren competencia, amplió. "Ojalá que quienes quieren un 
proceso competitivo lleven reglas claras, o quieren quedar con ese negocio oscuro, 

eso veo".  

Puntos  

A favor  

• La Ley baja las tarifas a 85 centavos el minuto lo que pone fuera del negocio a los 

traficantes de llamadas.  

• Se benefician los hondureños en EUA que pueden llamar por cobrar a Honduras a 

un costo más bajo.  

En contra  

• Dice CONATEL que el Estado dejará de percibir 1,300 millones de lempiras 
producto de la rebaja.  

Así quedó la ley  

Artículo 1.- Para efectos de evitar una distorsión en el mercado de larga distancia 

internacional se fija, en forma temporal por el plazo de seis (6) meses contados a 
partir de la vigencia del presente Decreto, el valor de la tasa de terminación de 

tráfico internacional de llamadas entrantes en las redes de operación en Honduras 
no podrá ser superior a US$ 0.045 (cuatro y medio centavos de dólar americano) 

por minuto, sin que pueda establecerse ningún cargo o tasa adicional a dicho tráfico 
telefónico.  

Artículo2.- Instruir para que en forma conjunta la Comisión Nacional de 
Telecomunicaciones (CONATEL), la Comisión para la Promoción y Defensa de la 

Competencia, operadores hondureños y extranjeros, trasladen la reducción de 
precios contemplados en el presente Decreto a los usuarios del servicio a que hace 

mención el artículo anterior.  

Artículo3.- Créase una Comisión para monitorear durante el término de seis (6) 

meses, el impacto económico y social que causará el presente Decreto para lo cual 
presentará informes mensuales y un informe final consolidado sobre el período a 

este Congreso Nacional; esta Comisión tiene también como objetivo elaborar una 
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reglamentación en base al Proyecto de Ley de Fortalecimiento de HONDUTEL, 

encaminado a promover su desarrollo y consolidación; y estará integrada por las 
siguientes instituciones: Consejo Nacional Anticorrupción, Secretaría de Estado en 

el Despacho de Finanzas, Consejo Hondureño de la Empresa Privada (COHEP), 
Colegio de Ingenieros de Honduras (CIH), Colegio de Ingenieros Mecánicos, 

Electricistas y Químicos de Honduras (CIMEQH), Sindicato de Trabajadores de la 
Empresa Hondureña de Telecomunicaciones (SITRATEL), Comisión para la Defensa 

y Promoción de la Competencia y el Congreso Nacional.  

Artículo 4.- La contratación de la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones 

(HONDUTEL), en relación a bienes y servicios que adquiera para telefonía nueva, 
debe ser del conocimiento y ratificación del Congreso Nacional.  

Artículo 5.- El presente Decreto entrará en vigencia a partir de su publicación en el 
Diario Oficial La Gaceta. Dado en la ciudad de Tegucigalpa, Municipio del Distrito 

Central, en el Salón de Sesiones del Congreso Nacional a los días del mes de agosto 
de dos mil siete.  

Así opinan en el Legislativo  

"No estamos en contra de Hondutel ni de otras compañías que hacen 

negocio con las llamadas internacionales. Estamos a favor de reducir el 
costo de las llamadas entrantes de los hondureños que viven en Estados 

Unidos. Es justo que aboguemos por estos compatriotas como así lo han 
hecho otros países. Es la gente que nos envía remesas y hay que 

favorecerlas".  

David Matamoros  

Diputado PN  

"Hace algunos meses CONATEL encareció las llamadas internacionales al 

imponer una tasa de tres centavos de dólar. Lo que ha hecho el Congreso 
es impedir que en Honduras se cobre más de 4.5 centavos de dólar por 

llamadas a Estados Unidos. El tráfico gris se elimina porque no se cobrará 
más caro porque entren las llamadas del extranjero a Honduras".  

Juan O. Hernández  

Diputado PN  

"Hay que preguntarse quiénes están en contra de que se aplique esta 
rebaja. Desde luego que la respuesta es muy sencilla. Aquéllos que han 

venido ejerciendo el tráfico gris con las llamadas internacionales. Con esta 
medida desaparece el tráfico gris y esa pérdida que había se traducirá en 

llamadas reales para las compañías hondureñas como Hondutel".  

Ramón Velásquez  

Diputado DC  

"Cuando el precio de las llamadas bajen la gente va a comprar más minutos para 

hablar con sus familiares. En cálculos económicos, habrá más flujo de llamadas y 
en consecuencia el ingreso total por la demanda será aumentado. Por tal razón los 
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argumentos de Hondutel no son absolutamente valederos.Más pierde con el tráfico 

de llamadas existente en el país".  

"Trastornado ordenó no dar seguridad al CN": Micheletti  

Tegucigalpa. El presidente del CN, Roberto Micheletti, condenó ayer el zafarrancho 
montado por diputados de UD y empleados de Hondutel y denunció que "un 

trastornado dio órdenes al ministro de Seguridad para que no protegieran al 
Congreso".  

"Lamentablemente los empleados de Hondutel están mal informados y manipulados 
a saber con qué intenciones, que ha provocado la ira de los sindicalistas". Expresó 

su preocupación porque, para montar la telefonía celular, Hondutel mandó a 
recoger los equipos a Lempira. "También estamos preocupados porque hay 

compañías piratas haciendo tráfico gris en Choloma y San Pedro Sula y no se quiere 
decir quién es el responsable".  

Sobre los incidentes, dijo: "el símbolo patrio que es el Escudo estaba cubierto por 
esa manta cuando entraba a tomar posesión de mi asiento, en el momento que 

sentí que la pancarta estaba rodeando mi cuerpo reaccioné. No agredía al diputado, 
sólo le quité lo que andaba Marvin Ponce. "Yo me sentí agredido y sentí que se 

agredió a todo el Congreso. Estoy totalmente decepcionado de la conducción de la 
Policía porque el general Álvaro Romero tenía la obligación de haber ordenado para 

enviar a la policía antes que los sindicalistas se tomaran el Congreso, y no lo 
hicieron, poniendo en peligro los bienes y la seguridad de los diputados y 

diputadas".  

"Hoy se apedreó el Congreso, cuando los diputados aparecían, los garroteaban y 

tiraban piedras. Tuve que llamar al ministro para que mandara a los policías y 
advertirle que estaba poniendo en peligro la vida de los diputados. Le dije que me 

sorprendía que no reaccionara". Lamentó que "el propio ministro de Seguridad 
acatara una orden de tal naturaleza... aquí pudo haber pasado una desgracia"... 

"Yo salí y me sorprendió que no hubieran policías y que el ministro de Seguridad 
acatara la orden de un trastornado que le dijo que no le diera seguridad al 

Congreso, eso creo que es grave y menos mal al final enviaron a los policías para 
que nos pudiéramos sentir seguros", señaló.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/08/10/crisis
_politica_por_enfrentamiento_de_poderes_del_estado 

ARTICULO 201.- Los edificios e instalaciones del Congreso Nacional son inviolables. 
Corresponde al Presidente de la Directiva, o de su Comisión Permanente autorizar el 
ingreso de miembros de la fuerza pública cuando las circunstancias lo exigieren.  

10AGO2007 

El embajador Charles Ford dice que para hacer negocios con 
estatales hay que sobornar a funcionarios  
“Por corrupción no vienen inversionistas” 
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Tegucigalpa. Charles Ford, embajador de 
Estados Unidos en Honduras, declaró ayer que 
debido a los altos índices de corrupción y la 
inseguridad jurídica y personal, muy pocos 
inversionistas norteamericanos llegan al país.  

El diplomático explicó por qué están 
deportando seis veces más hondureños que 

salvadoreños.  

Ford empezó por establecer que su país dona 

anualmente a Honduras 144 millones de 
dólares; luego se refirió a uno de los temas de 

debate público: la inseguridad, e indicó que 
como cooperantes están interesados en crear 

un programa de apoyo contra este problema.  

"Esto no lo resolverá una persona, un fiscal o la 

Corte Suprema de Justicia, lo resolverá la 
sociedad de Honduras, pero lo mejor es que 

esto no se haga político porque afecta a todos.  

Si el tema es de urgencia nacional, hace falta 

voluntad política nacional, no de una persona o una institución, sino de todos 
juntos, sin dejar que el tema sea politizado".  

Sobornos  

Además, dijo Ford, en los dos años que pasado en el país ha notado el crecimiento 

del crimen organizado, particularmente del narcotráfico, que deja muertes de gente 
destacada; en ese sentido, al hablar con los líderes de las diversas instituciones, ha 

visto la preocupación por ese problema, por lo que su país colaborará no tanto con 
dinero, sino compartiendo información y fortaleciendo instituciones.  

En cuanto a la corrupción, "los inversionistas no vienen por corrupción y la 
inseguridad jurídica, por eso no se ven tanto inversionistas de Estados Unidos en 

Honduras, por esos dos temas, en mi país hay leyes que prohíben que ellos paguen 
sobornos y para hacer muchos negocios aquí con algunas empresas estatales es 

necesario pagar sobornos, entonces el Presidente -Mel Zelaya- está peleando con 
este tema también, pero el tema de corrupción y la parte de seguridad jurídica son 

lo más importante, aunque ayuda mejorar la seguridad física".  

Otro de los temas a los que se refirió Ford fue justamente la deportación de 

indocumentados hondureños desde Estados Unidos, explicando que esto ocurre 
debido a la gran cantidad de migrantes.  

"El dato que más me impresiona de los deportados es que de las detenciones en las 
fronteras el 70 por ciento son naturalmente de México, los vecinos, el 20 por ciento 

de Honduras, y el 4 por ciento de El Salvador", informó.  

Además  

Sin resolver  

 

Charles Ford, embajador de EUA, 
está preocupado por la 
inseguridad.  
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Los temas que trató Ford se mantienen en el debate público porque la corrupción e 

inseguridad no son aún atacados.  

Más corrupción  

El TSC está investigando irregularidades en Fondo Vial, Hondutel, Infop y 
consulados debido a las denuncias de corrupción. 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/08/10/por_
corrupcion_no_vienen_inversionistas 
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ANTE LAS ACCIONES ANTIESTADUNIDENSES QUE PRETENDEN TOMAR LAS 
AUTORIDADES DEL ACTUAL GOBIERNO LA AHDIPPE INTENTA FRENAR LAS 

NEGOCIACIONES QUE DAÑEN LOS INTERESES ANGLOSAJONES 

25AGO2007 

Luis Consenza, exconsultor del BM, habla sobre el proceso gubernamental  
“Compra directa genera suspicacia” 
 

Tegucigalpa. Empresarios, sindicalistas, 
el Banco Mundial, BM, y otros sectores se 
oponen a la contratación directa de 
energía porque genera suspicacia y 
encarece el precio, según el ex gerente de 
la Enee, Luis Cosenza Jiménez.  

"Lamentablemente la compra de 
emergencia siempre se presta para que 

haya suspicacia de la población, se cotizan 
precios altos y se destruye la confianza en 

nuestro gobierno", indicó Cosenza, quien 
fue consultor en materia de energía para 

el BM y recalcó que ese organismo y el 
sectores empresariales están en desacuerdo con una contratación directa.  

La Junta Interventora de la Enee informó ayer que las empresas nacionales e 
internacionales interesadas en el proceso de compra directa de 250 megavatios 

tienen hasta el 31 de agosto de 2007 para presentar los datos generales en las 
oficinas de la estatal. El presidente de interventoría, Arístides Mejía, expresó que la 

transparencia de ese proceso será garantizada por las cámaras de comercio y por el 
Sindicato de Trabajadores de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica, Stenee.  

Sin embargo, el presidente del Stenee, Miguel Aguilar, confirmó que se abstendrán 
de participar como testigos de honor en la compra de 250 megas y sugirió diseñar 

un plan de ahorro, así como contratar electricidad hídrica que se oferta a un menor 
precio.  

Consenza Jiménez, por su parte, sugirió la búsqueda de una institución que pueda 
conducir el proceso de licitación y buscar procedimientos abreviados para que 

exista credibilidad y no se den impugnaciones. "Me parece que ese es el camino a 

 

El especialista Luis Consenza opina 
que se debe buscar otra forma de 
adquirir energía.  
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seguir antes de pensar en una contratación directa que tiene un doble sentido: por 

un lado genera precios más altos, y por otro destruye la credibilidad de nuestra 
gente con el sistema de gobierno. Lo más importante es agotar los mecanismos 

para efectuar la licitación y que se encuentre una manera de hacerlo rápidamente", 
dijo.  

Sobre Reco  

Sobre la compra de Roatán Electric Company, Reco, Mejía informó que Kelcy 

Warren ha sido el único empresario interesado en invertir en Reco y terminar con 
las periódicas interrupciones eléctricas en Roatán. Sin embargo, dijo que estaba 

abierta la posibilidad para que personas naturales o jurídicas mejoraran la oferta 
del empresario texano.  

Mejía informó que la oferta del empresario respeta las condiciones de no aumentar 
tarifas a los abonados de Reco, garantiza el pago de las millonarias deudas 

contraídas por esa firma con la Enee y la banca privada. También se garantizan las 
inversiones necesarias en generación y distribución para que se dé el sostenimiento 

del servicio.  

Consecuencias  

Imposiciones  

 

Warren condiciona en cuatro puntos la inversión de siete millones de dólares que 

propone efectuar en Reco, según una nota remitida el 17 de agosto último.  

No a ajuste tarifario  

Warren comprará el 52.5% de las acciones, exceptuando el ajuste inmediato de las 
tarifas autorizadas por parte de la Comisión Nacional de Energía.  

La única oferta para mejorar Roatán Electric Company, Reco, la ha hecho Kelcy 
Warren, según Arístides Mejía.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/08/25/com
pra_directa_genera_suspicacia 
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Diputados cuestionan los préstamos internacionales  
“Batean” mociones para no rendir cuentas 
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Tegucigalpa. La plancha liberal funciona 
a la perfección en el Congreso Nacional 
cuando se trata de aplastar las iniciativas 
de diputados que exigen transparencia en 
el manejo de los recursos del Estado.  

Así sucedió esta semana con una iniciativa 
del diputado opositor Antonio Rivera 

Callejas cuando solicitó vía moción que el 
gobierno rinda un informe sobre nuevos 

endeudamientos.  

Los legisladores incluso han emplazado a 

la ministra de Finanzas, Rebeca Santos, 
para que explique detalladamente en qué 

se invertirá el crédito solicitado a Taiwán.  

Préstamos  

El diputado Toribio Aguilera cuestionó que el Gobierno ha adquirido muchos 
préstamos de la cooperación internacional. "¿A dónde se está yendo el dinero 

correspondiente al gasto corriente? El año pasado cuando se aprobaron los millones 
para los maestros dijeron que salían de la ERP, pero nadie sabe.  

¿De dónde se saca el dinero para los subsidios que tiene este gobierno? ¿Dónde 
está el dinero de los programas sociales?", preguntó Aguilera.  

Según el diputado Aguilera, urge tener una política de endeudamiento que sea 
conocida por todos los partidos.  

El año pasado el Gobierno obtuvo 5,000 millones de lempiras adicionales por los 
ingresos fiscales, pero el dinero se empleó en pagos de masa salarial.  

La bancada liberal también reaccionó en contra de una iniciativa del diputado 
Tomás Andino que solicitaba, vía moción, que los magistrados del TSE rindan 

cuentas de lo que hacen en períodos no electorales.  

Además  

Críticas En el CN critican que magistrados del TSE ganen 72 mil lempiras 
mensuales, que tengan dietas de 16 mil y bonificaciones de 26 mil lempiras.  

Reacción El viceministro de Finanzas, Hugo Castillo, señaló que el país tiene 
capacidad de adquirir créditos hasta por 800 millones de dólares al año.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/08/25/bate
an_mociones_para_no_rendir_cuentas 
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Fosdeh anuncia “efecto dominó̀̀́” tras suspensión de cooperación sueca 
 

 

Sólo los diputados de la bancada 
liberal y del Pinu aprobaron los 
préstamos con Taiwán.  
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Tegucigalpa. Mientras algunos sectores 
afirman que de no presentarse avances 
sustanciosos en el combate a la corrupción 
más cooperantes internacionales podrían 
replicar la suspensión de ayuda de Suecia 
a Honduras en un “efecto dominó”, el 
Gobierno sostiene que ésta ha sido 
prácticamente acordada en su totalidad 
con el resto de los países.  

“Estamos en las primeras etapas de su 

consumación por lo tanto todavía cabe la 
probabilidad de hacer algunos ajustes, 

esperamos que el Gobierno logre 
concretizarlo”, dijo Mauricio Díaz Burdett, 

coordinador del Foro Social de la Deuda 
Externa, Fosdeh. “Es una noticia lamentable para nosotros pero ya había sido 

anunciado desde el 2006 y no se hicieron los correctivos”, refirió.  

Díaz señaló que Honduras ya ha tenido la advertencia de otros cooperantes. “De 

hecho, el gobierno norteamericano de forma muy benevolente, a través del 
embajador Charles Ford, dijo que Honduras debe mejorar sus indicadores, 

particularmente los de combate a la corrupción”.  

De igual forma, el Banco Mundial, BM, tiene indicadores de combate anticorrupción 

desfavorables parar Honduras. La Unión Europea, UE, ha hablado de bloqueo de 
recursos significativos, “es muy claro que la cooperación tiene un malestar que 

probablemente no va a expresar”, señaló, refiriéndose a la suspensión de la 
cooperación por parte de Suecia.  

Por su parte, Karen Zelaya, Ministra de la Secretaría Técnica de Cooperación 
Internacional, dijo que lo que les preocupa es el nivel de especulación que se ha 

dado en el país. “Hemos sido claros que la autodeterminación de Suecia es una 
política interna que ha considerado focalizarse en África y Europa del Este y que no 

va a tener un efecto dominó en el país con la cooperación internacional”, enfatizó.  

En este sentido, Zelaya informó que prácticamente “ha sido acordada el 89 por 

ciento de la cooperación bilateral en este año y medio que llevamos en el ejercicio 
del Gobierno”. Agregó que sólo restan las firmas de dos convenios bilaterales con 

Canadá, que informaron que ésta aumentará, y Colombia, con quienes se está 
evaluando el mecanismo de evaluación. En el caso de Corea, dijo, éste anunció que 

la cooperación se incrementará en un 200 por ciento.  

La funcionaria negó el “efecto dominó”. “Como gobiernos hemos sido sumamente 

transparentes ya que hemos mencionado cuales han sido las motivaciones de la 
cooperación sueca para retirarse. En el Gobierno anterior prácticamente se 

retiraron tres cooperantes y nadie dijo nada”, recordó.  

Primera actualización a las 10.15 am de hoy miércoles (16.15GMT) 

Suspensión de ayuda de Suecia es una "bofetada", dice oposición  

 

La embajadora de Suecia, Eva 
Werner, y el canciller Milton Jiménez 
Puerto cuando informaron del retiro 
del apoyo económico de ese país a 
Honduras.  
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La suspensión de la cooperación por parte de Suecia es una bofetada para el 

gobierno hondureño de Manuel Zelaya, que no ha sabido administrar al país, 
aseguraron este miércoles fuentes de la oposición.  

"Que le retiren la ayuda económica es una bofetada a la conducta de la 
administración del Estado", advirtió el ex presidente (1990-94) Rafael Callejas, 

quien pertenece al opositor Partido Nacional, PN.  

La embajadora de Suecia en América Central, Eva Werner Dahlin, anunció el martes 

que su país reorientará su cooperación hacia África y Europa del Este por lo que 
reducirá de 70 a 33 las naciones receptoras de ayuda en los próximos cuatro años, 

entre ellas Nicaragua y Honduras.  

Esta decisión se implementará en un plazo de cuatro años hasta que concluyan los 

programas y convenios contratados con los países afectados.  

En el caso de Honduras, Dahlin explicó que su gobierno mantendrá presencia 

solidaria con programas y proyectos que ejecutarán organizaciones no 
gubernamentales de ayuda humanitaria o de desarrollo de sectores vulnerables.  

Pero Callejas comentó que no puede ser casualidad que "al gobierno de Ricardo 
Maduro, 2002-2006 del PN le condonaron toda la deuda" y que al de Zelaya le 

suspendan la ayuda.  

Callejas calificó que el gobierno de Zelaya, del Partido Liberal "es incapaz de 

manejar temas fundamentales de seguridad, infraestructura, energía, combustible 
y sobre todo un crecimiento económico real que beneficie directamente a los 

sectores marginales".  

El diputado del PN, Juan Hernández, recordó que Suecia "cuestionó la manera en 

que la Estrategia de Reducción de la Pobreza ERP se estaba implementando" y 
contrató un instituto que "llegó a la conclusión que los recursos se estaban 

derivando hacia otras áreas".  

Suecia encabezó todo el esfuerzo de la comunidad internacional con 9.000 millones 

de dólares para la reconstrucción de los países centroamericanos en mayo de 1999 
tras los destrozos causados por el huracán Mitch en octubre de 1998 y se sumó a 

los esfuerzos de la comunidad internacional para condonar la deuda a países pobres 
del continente, Honduras, Nicaragua, Bolivia y Haití.  

Nota del día  

Dudas y tristeza: se perdió millonaria ayuda de Suecia  

A algunos les causó mucha tristeza el anuncio oficial del gobierno sueco relacionado 
con el retiro de la cooperación a Honduras. Para otros, sólo es el reflejo de la 

incapacidad administrativa de la administración que preside Manuel Zelaya Rosales.  

En lenguaje diplomático, la embajadora sueca Eva Werner Dahlin informó a la 

prensa nacional que el retiro de la cooperación, unos 15 millones de dólares 
anuales en promedio, obedecía a la refocalización de la ayuda, pues de 70 países a 

los que asistía, la lista se acortó a únicamente 30, entre ellos Guatemala y 
Colombia, por parte de América.  
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Pese a la explicación diplomática de la embajadora, en el ambiente la duda es 

razonable porque Honduras es considerado el tercer país más pobre de América, y 
esa condición no pesó; algunos creen que es por la constante advertencia hecha 

desde hace algunos meses, relacionada con que el Gobierno hacía muy poco por 
combatir la corrupción y con que estaba usando los fondos de la Estrategia de 

Reducción de la Pobreza, dineros condonados, para gasto corriente y para cumplir 
promesas de campaña.  

Con el retiro de los 280 millones de lempiras, Dahlin, para tratar de estar a tono 
con el Gobierno, manifestó: "Vemos con buenos ojos algunos avances que se están 

dando", refiriéndose al combate de la corrupción.  

Sin embargo, el retiro de la cooperación no es definitivo, pues en menor medida 

continuarán apoyando obras en el país, pero ya no será a través del Gobierno, sino 
de organizaciones no gubernamentales de origen sueco radicadas en el país.  

Suecia cumplirá en el mediano plazo con los acuerdos con Honduras, y para los 
próximos meses elaborará una estrategia de ese apoyo hasta terminarlos, dijo la 

diplomática, porque los proyectos se finalizarán.  

"Significa, en términos generales, que Suecia necesita disminuir la cantidad de 

países con los cuales está cooperando; ahora es necesario cooperar con un grupo 
de países para poder ser eficaces", dejó clara la determinación de su gobierno, 

aclarando que Guatemala y Colombia continuarán con ese apoyo porque 
enfrentaron o tienen conflictos armados internos, según los criterios aplicados para 

seguir con la ayuda. De igual manera, por ser naciones más pobres que Honduras, 
algunos países de áfrica seguirán gozando de la cooperación, así como territorios de 

Europa del este.  

Corrupción  

Las declaraciones las ofreció la embajadora en Casa Presidencial, luego de 
oficializar la medida al presidente Zelaya y al canciller Milton Jiménez Puerto, quien 

trató de desvincular que el retiro haya sido por mala administración.  

"Era una especulación de algunos sectores que tratan de manipular a toda costa a 

la opinión pública; han venido diciendo que Suecia le quita la cooperación a 
Honduras por corrupción, porque no ha habido resultados en la lucha contra la 

pobreza, todo ha sido completamente desmentido por la embajadora sueca, que es 
la persona calificada para hacerlo", manifestó el canciller.  

Agregó que con esa aclaración espera que "las especulaciones terminen. La 
embajadora planteó al presidente de la República y a su servidor que Suecia tomó 

una decisión interna y soberana, replanteó la cooperación internacional".  

"Nicaragua, El Salvador y Costa Rica ya no tendrán apoyo, pero no es como 

algunas aves de mal agüero han querido hacer ver; están constantemente diciendo 
que el país no está caminando correctamente, están dando una imagen equivocada 

al país, le están haciendo un daño terrible a Honduras porque tergiversan o 
manipulan los hechos, entonces creímos oportuno que la embajadora aclarara 
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directamente y termine de una vez por todas con esta especulación", manifestó 

Jiménez.  

¿Más deudas?  

El lenguaje diplomático de la embajadora y defensivo por parte del canciller no 
convence a algunos que además creen que el Gobierno deberá recurrir a más 

endeudamiento interno para suplir el apoyo que dejará de proveer Suecia.  

Uno de esos críticos es Raf Flores Ponce, coordinador del Foro Social de la Deuda 

Externa de Honduras, Fosdeh, quien interpretó que el retiro de la asistencia sueca 
se debió a los resultados negativos de un estudio en el desempeño de la Estrategia 

de la Reducción de la Pobreza, ERP, el elevado índice de corrupción publicado en un 
estudio de percepción del Banco Mundial y la falta de un acuerdo con el Fondo 

Monetario Internacional, FMI.  

"Todos esos factores influyeron en la reducción de la cooperación sueca a Honduras 

y es posible que así ocurra con otros países que brindan asistencia", indicó. Según 
Flores, la cooperación de Suecia se acentuaba en la democratización y 

transparencia.  

Al no existir un acuerdo con el FMI, tampoco existe un instrumento para monitorear 

la utilización de los recursos procedentes de la cooperación internacional, dijo, 
resaltando que el reciente gobierno de Nicaragua culminó la negociación de un 

acuerdo con el FMI, que en los próximos días será firmado.  

Entre tanto, el ex presidente de la República, Rafael Leonardo Callejas, tampoco se 

anduvo por las ramas y calificó el retiro como una bofetada a la conducta en la 
actual administración del Estado. "Al gobierno de Ricardo Maduro le 

condonaron toda la deuda; ésa es la diferencia. A aquél le condonaron la 
deuda y a éste le quitan el apoyo; sólo está reflejada la realidad de la 

administración pública. Qué cosa más simple: a uno le condonan la deuda, 
a otro le quitan los recursos".  

Callejas, a quien el gobierno de Estados Unidos le quitó la visa de entrada a ese 
país al responsabilizarlo en actos de corrupción, agregó que "el Gobierno es incapaz 

para manejar los temas fundamentales de seguridad, infraestructura, energía, 
combustible y sobre todo un crecimiento real que beneficie directamente a los 

sectores marginales".  

"Tristeza"  

Adrián Fozzard, representante del Banco Mundial en Honduras, no quiso interpretar 
si el retiro se debía a actos positivos o negativos del Gobierno, simplemente dijo 

que era una determinación del gobierno sueco, lo cual lo llena de tristeza.  

"Estos temas son una reorganización que me imagino es una cosa estratégica; no 

tiene nada que ver con críticas de gobierno, es una cosa estratégica, son decisiones 
tomadas en Estocolmo sobre criterios importantes del país y estoy muy triste por 

perder un cooperador. En los próximos cuatro años veremos que Suecia está 
saliendo y es un aliado importante en todo nuestro trabajo".  

La suerte del apoyo sueco a Honduras estaba anunciada  
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Tegucigalpa. Para Ann Stödberg, consejera de la embajada de Suecia en el país, en 

una entrevista dada a La Prensa en mayo de este año, el recorte de ayuda 
internacional era inminente, debido al incumplimiento de metas de la actual 

administración. A eso se suma ahora la falta de un acuerdo con el FMI. "Los 
indicadores que no se podrán cumplir a 2015 son los de reducir la pobreza, la 

extrema pobreza, la desnutrición, la mortalidad de niños menores de cinco años y 
mejorar educación. A nuestro entender no se cumplirán las metas porque no se ha 

tratado de resolver los problemas estructurales de la pobreza y uno de los 
problemas en Honduras es la inequidad; mientras no solucione la inequidad no se 

solucionará la pobreza. La inequidad ha aumentado durante los años que ha habido 
una ERP", puntualizó.  

Señaló que varios países y organismos multilaterales planifican apoyo 
presupuestario para este año y el siguiente, por unos 250 millones de dólares, pero 

para desembolsarlos se necesita cumplir ahora varias condiciones como la 
estabilidad macroeconómica y llevar a cabo una reforma educativa. "Porque la 

desigualdad en el campo de la educación es uno de los peores en AL; también se 
refiere a reformas en temas de gobernabilidad y de infraestructura económica".  

Según esta funcionaria, un indicio que garantice la estabilidad macroeconómica 
pasa por lograr un acuerdo con el FMI, el cual tiene que ver con reorientar el gasto 

corriente en inversión, la cual es escasa.  

Suecia apoyó después del Mitch  

 

Tegucigalpa. La Cooperación de Suecia fortaleció su apoyo a Honduras en 1999, 

abriendo una oficina en esta ciudad para coordinar y financiar proyectos en la 
reconstrucción y transformación luego del huracán Mitch.  

La ayuda durante 1999-2001 fue de 115 millones de dólares, en calidad de 
donación. Basándose en los resultados exitosos, el gobierno de Suecia decidió 

extender su apoyo a Honduras a través de la Estrategia Regional para América 
Central y el Caribe. Suecia seleccionó a Honduras y Nicaragua. La Sección para la 

Cooperación de Suecia con Honduras inició en el año 2002 un nuevo programa 
dirigido a fortalecer los procesos de transformación nacional bajo las tres premisas: 

la apropiación de los proyectos financiados por Suecia por parte de Honduras, la 
Estrategia de Reducción de la Pobreza y los programas de reformas políticas y 

económicas y de desarrollo social y local.  

Cifras de la cooperación sueca  

Infraestructura 
En la reconstrucción de 11 puentes aportaron 47.8 millones de dólares.  
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Educación 

En la reconstrucción de 200 escuelas invirtieron 4 millones de dólares.  

Social 

En la reconstrucción de mil viviendas, los suecos donaron 2.9 millones de dólares.  

En números  

4.8 millones de dólares 
Aportó Suecia en atención a población vulnerable, incluyendo niños de la calle.  

1.6 millones de dólares 
Dio para la construcción del puente Estocolmo, que une a Tegucigalpa y 

Comayagüela.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/08/29/fosd

eh_anuncia_efecto_domino_tras_suspension_de_cooperacion_sueca 
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Crecimiento de recaudaciones compensó aumento del gasto corriente  
Gobierno cerrará con déficit de -2% 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/08/29/gobi

erno_cerrara_con_deficit_de_2 

1 SEP 2007 

El alcalde Eduardo Bueso habló sobre la renuncia de la asesora de Paz y 
Convivencia, María Gabriela Fernández  
“Gana más que yo y que el alcalde Padilla juntos”  
 
 

La mayoría de los fondos del Programa 
Paz y Convivencia se han ido en 
consultorías, estudios y salarios, dijo del 
alcalde por ley Eduardo Bueso.  

De los veinte millones de dólares 

destinados al programa se han gastado 
seis, de los que 375 mil se han ido a la 

bolsa de la asesora técnica principal del 
programa de Paz y Convivencia María 

Gabriela Fernández, que devengaba 7,500 
dólares mensuales.  

En lempiras la cifra es elevada porque en 
los 50 meses que laboró como asesora 

técnica principal ganó 7,125,000 lempiras según informes de la junta directiva del 
programa.  

 

La asesora ténica del programa, 
Gabriela Fernández, derecha, renunció 
de su cargo.  
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Bueso aclaró que la asesora técnica no era empleada del BID, sino que se le pagaba 

el salario con el préstamo que el organismo otorgaba.  

"No es justo que gane tres veces mi sueldo y dos el del alcalde" dijo.  

Esos 7,500 dólares pueden servir para construir obras, manifestó.  

Puesta por concurso  

Bueso indicó que los funcionarios del BID en una reunión sostenida en abril, 
evaluaron los tres años del programa Paz y Convivencia y allí se determinó que sólo 

se había ejecutado apenas un 39 por ciento.  

Nosotros consideramos que el problema que existía era gerencial y pedimos que se 

hicieran cambios.  

Nosotros aceptamos la renuncia y estamos conscientes de que no es necesario 

nombrar a una nueva asesora técnica principal porque el actual director ejecutivo 
del programa, Israel Rubí, puede desempeñar esa función.  

Bueso detalló que el BID ha ofrecido dar el respaldo técnico para ejecutar los 14 
millones de dólares restantes.  

"Nos da pena con el BID porque no hemos ejecutado lo que se espera".  

El edil indicó que la próxima semana sostendrán una reunión con la junta directiva 

del Programa de Paz y Convivencia para redefinir el enfoque.  

"No queremos que vaya dirigido a gastar en consultorías, sino que se invierta en 

obras físicas, patrullas, apoyo a la Policía, cultura y deporte". Señaló que en el 
primer año de administración de Rodolfo Padilla, ese programa salió aplazado 

porque no se hizo ni una gradería, ni una cancha ni muchos menos proyectos 
culturales porque todo se fue en consultorías, debates, concursos, marchas pero no 

obras físicas.  

Indicó que el programa está en los 17 municipios, pero como se dará un nuevo 

rumbo se cambiará la parte técnica, se trasladarán las oficinas a un sitio accesible 
para la población y se reducirá a 50 por ciento el personal, actualmente hay 37 

personas. La unidad coordinadora BID ya desapareció.  

A paso lento avanza programa  

En mayo la junta ejecutiva del Programa Paz y Convivencia pidió al Banco 
Interamericano de Desarrollo, BID, la condonación de la contrapartida del préstamo 

de 20 millones de dólares.  

La contrapartida asciende a dos millones de dólares, la cual hasta la fecha es 

responsabilidad de la alcaldía sampedrana.  

En una visita de que los alcaldes del Valle de Sula realizaron a LA PRENSA 

manifestaron que el programa necesita un empuje y se comprometieron a salir 
adelante bajo un solo objetivo.  

En la administración de Óscar Kilgore, el BID pagó los desembolsos de Paz y 
Convivencia; sin embargo, la ejecución tenía apenas ocho meses cuando tomó 

posesión del cargo Israel Rubí.  
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Los alcaldes están conscientes que en once meses se han ejecutado más fondos 

que durante los cuatro años de la administración anterior en lo referente al 
programa, pero no se trata sólo de gastar sino de invertir.  

El programa tiene como objetivo reducir los índices delictivos en la región con el 
fomento al deporte y a las actividades culturales. Actualmente la junta directiva 

está presidida por el vicealcalde de San Pedro Sula, Eduardo Bueso.  

EN CLAVES  

Marchas 
En los 17 municipios del Valle de Sula se han realizado marchas por la paz 

promovidas por el programa Paz y Convivencia; la mayoría se hizo este año.  

Proyecto 

El proyecto del observatorio de la violencia funcionaría desde julio, según las 
proyecciones, pero todavía no hay nada y ya tiene director. 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/09/01/gana
_mas_que_yo_y_que_el_alcalde_padilla_juntos 

 

17 SEP 2007 

Responsabilizan a Hondutel y piden explicación  
Congreso alerta ante espionaje 
 

Tegucigalpa. Gran revuelo causó en el 
Congreso una grabación de una 
conversación telefónica entre altos 
funcionarios del gobierno, cuyos 
protagonistas se refieren con el apelativo 
de "traidor" al presidente de la Cámara, 
Roberto Micheletti.  

Este supuesto espionaje telefónico ocurrió 
en los días en que el Ejecutivo y el 

Congreso Nacional se enfrascaban en una 
confrontación por la Ley del tráfico gris de 

llamadas internacionales. La grabación fue 
a dar a manos del presidente del CN y ha 

circulado en los correos electrónicos de los miembros de la Comisión de 
Telecomunicaciones.  

A raíz de esta situación que provocó malestar entre los congresistas, el coordinador 
de la comisión especial del Congreso en materia de telecomunicaciones, Ricardo 

Rodríguez, solicitó a la fiscalía hacer una investigación de oficio del supuesto 
espionaje telefónico proveniente de Hondutel y de empresas privadas que prestan 

el servicio de telefonía.  

Admitió que por el momento no hay pruebas de dónde provienen tales grabaciones, 

pero como miembro de la Comisión de Telecomunicaciones "vamos a ponernos en 
contacto con las autoridades competentes para manifestar esta preocupación y 

 

Ayer causó revuelo la supuesta 
grabación en la que se acusa de 
traidor al presidente del CN.  
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exigir que la fiscalía investigue de oficio la denuncia que ha circulado en el 

Congreso y ha sido recogida por los medios de comunicación", dijo el diputado.  

También se ha denunciado que varios diputados han recibido vía Internet un correo 

electrónico que pone al descubierto una conversación entre dos altas autoridades 
del país, en que uno de los interlocutores llama "traidor" al presidente del CN, 

Roberto Micheletti, por haber aprobado la Ley del Tráfico Gris y devuelto al 
Ejecutivo el Proyecto de Ley de Telecomunicaciones.  

"Si existe este tipo de grabaciones, se está violentando la privacidad de las 
personas y es de alertar a las autoridades porque no podemos permitir este tipo de 

situaciones", acotó. El diputado Gabo Jalil, presidente de esta comisión, no descartó 
que se estén gravando las conversaciones, especialmente a los políticos. "Si así 

estuviera ocurriendo, sería un delito que se paga con la cárcel", advirtió."Hemos 
escuchado a varios periodistas hacer tales aseveraciones; creo que se estaría 

cometiendo un delito cuando cualquier funcionario, sin la debida autorización y sin 
razón alguna, estuviese espiando o interfiriendo llamadas telefónicas", comentó. 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/09/01/cong
reso_alerta_ante_espionaje 

17SEP2007 
El ex canciller Carlos López Contreras dice que sí hay posibilidad de un 
efecto dominó en la cooperación internacional  
“Se hubiese contenido” retiro de ayuda sueca 
 

Tegucigalpa. No es del todo cierto que 
era casi imposible impedir que Suecia 
retirara su ayuda. Ese es el criterio del ex 
canciller de la república, 1986-1990, 
Carlos López Contreras, a pocos días de 
que ese país europeo anunciara de forma 
oficial su decisión.  

Este análisis que hace el también ex 
agente de Honduras en La Haya, Holanda, 

revela que el efecto dominó del que 
hablan algunas ONG efectivamente podría 

sentirse en Europa.  

¿Qué conclusiones obtiene, como 

conocedor de la política exterior 
internacional, de la retirada de la 

cooperación sueca del país?  

El tema tiene diversos enfoques: desde un 

punto de vista nacional que todos 
quisiéramos que Honduras no requiriera 

de la cooperación internacional y que se valiera por sí misma, hasta un extremo en 
el que se puede politizar un tema que es una decisión soberana de un país con 

quién coopera, cuándo y cómo lo hace. Estas decisiones obedecen a una serie de 
valores establecidos internacionalmente, pero también responden a un enfoque 

nacional del país aportante que podría ser Francia, España u otro país, y como 

 

El ex canciller Carlos López Contreras 
señaló la lentitud en nombrar 
representante en Suecia.  
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hondureños no podemos establecer que es un derecho u obligación que nos 

ayuden. La obligación en este caso es del país donante, una obligación consigo 
mismo. Honduras debería ver la cooperación como algo complementario y no 

esencial.  

Ha dicho que este tema se puede politizar, ¿esto ha ocurrido?  

El que está en política siempre busca temas para darle un contenido a su discurso, 
tanto el que está en la oposición como el que está en el poder. A veces se 

magnifican los temas por estar en primer plano, y esto me parece que está 
pasando.  

Hace cuatro meses, la cooperación sueca publicó un estudio cuestionando 
la ERP y la ejecución del presupuesto del gobierno. ¿Esto podría tener 

alguna relación con la retirada de esta cooperación?  

Unos países miran la conducta de otros. El éxito de un ministro en otro país está en 

función de la eficacia de su trabajo tanto interno como externo. Y si él no está 
siendo eficaz lo quitan. Entonces hay que ver que la acción de Honduras como  

Receptor de ayuda es ayudar al que ayuda, hacer un aprovechamiento con mayor 
resultado porque eso estimula a un país a dar más.  

¿Y este fenómeno del que habla se puede revertir negativamente, porque 
ya se habla de un efecto "dominó"?  

Talvez países que no tienen criterio o información propia se van a ir por un 
mimetismo, pero lo cierto es que los países bien desarrollados tienen su propia 

fuente de información.  

¿A nivel diplomático se pudo haber hecho algo para revertir la situación y 

ayudar, de alguna manera, a quién ayudaba a Honduras?  

Por supuesto que sí. Honduras abre una misión en Suecia hasta el Mitch (1998), 

antes había una concurrencia. Luego del Mitch, Estocolmo se volvió en la capital 
que promovía la ayuda para Honduras, pero la acción debe ser continuada; pero vi 

en la prensa que nombraron una embajadora en Estocolmo -muy recientemente- 
pues es una buena señal porque tienen enormes capacidades técnicas en el área de 

cooperación, que puede hacer una gestión diplomática, pero eso no es de la noche 
a la mañana, es como la amistad, de un trato continuo, y de esa manera ir 

mostrando la eficacia de la cooperación.  

¿Entonces se tardó el nombramiento de Waleska Pastor como jefa de esa 

misión? (Que quedó acéfala desde que Iván Romero asumió en la ONU)  

Sí porque... si usted tiene una misión en un país, y aquel país no le corresponde, es 

como que lo ve de menos y un país que tiene cooperación fuerte en un campo 
social como la educación, desde luego amerita estar muy alerta.  

Pero el gobierno no estuvo alerta pese a que desde hace seis meses se 
había anunciado el retiro de la cooperación. ¿Qué opina?  

Sí, sí. Lo que no se sabe son las motivaciones reales; en el espectro círculo nuestro 
puede circunscribirse a un juego gobierno-oposición, que el que está en el gobierno 
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ahora o el que estaba en el gobierno ayer son los culpables y hay que ampliar el 

escenario, hay que tomar en cuenta al donante y sus circunstancia de tipo político 
(hubo cambio de gobierno en Suecia. La actual administración es de porte 

conservador).  

Recapitulando estas cuatro últimas preguntas, ¿se pudo haber revertido 

esta situación?  

Se hubiese contenido o atenuado talvez, porque la presencia de un agente 

diplomático haciendo cabildeo, pues se toma en cuenta.  

Su frase  

"En el caso de Suecia es muy conocido su apoyo fundamentalmente en materia de 
educación, que es uno de los aspectos que más frutos a largo plazo puede dar, es 

decir la inversión del capital humano. No por nada Japón y China ahora son 
potencias en el mundo".  

Advertencia se hizo en abril  

 

Tegucigalpa. "Reconsiderar la política de apoyo presupuestario por parte de la 
cooperación internacional", esta fue la advertencia de la Cooperación Sueca en abril 

de este año. Cuatro meses después se oficializa la medida de Suecia de cortar toda 
ayuda a Honduras.  

En lugar de llamar a la reflexión del gobierno y a actuar para evitar que se 
concretara el hecho, los funcionarios de la administración Zelaya se dedicaron en 

ese entonces a cuestionar el informe y a restarle validez.  

Un ligero repaso por el polémico informe llamado "Evaluación de las Estrategias de 

Reducción de la Pobreza en América Latina. Honduras: ¿qué pasó con la ERP?", 
cuya autoría corresponde a consultores de la Universidad de Rotterdam, financiado 

por la Agencia Sueca de Cooperación Internacional para el Desarrollo, desnuda la 
vulnerabilidad del gobierno en la lucha contra la pobreza.  

El documento empieza a ser contundente desde su inicio. La pregunta latente es si 
la ERP se ha fortalecido o, por el contrario, debilitado en el proceso. Resulta difícil 

responder a la misma porque el resultado es ambiguo. Suecia muestra su 
inconformidad con la forma en que se ejecuta la ERP y advierte que "el gasto en 

pobreza adquirió una dispersión tal que solo una articulación cuidadosamente 
afinada periódicamente, un proceso de seguimiento riguroso y una mayor eficiencia 

en la ejecución, hábitos en los que el gobierno exhibe poca destreza, pueden 
garantizar que efectivamente contribuyan a lograr el objetivo deseado de reducir la 

pobreza".  

Se esperaba que 2006 fuera un año de implementación acelerada y notoria de la 

ERP, dado que Honduras alcanzó el punto de culminación de las negociaciones Hipc, 
países pobres altamente endeudados, apenas un año antes. La realidad fue otra, ya 

que fue muy bajo el grado de implementación de las políticas de reducción de la 
pobreza que propone la ERP. Y enseguida subraya: Lo que pasó con la ERP en 2006 

ha afectado la credibilidad de la Estrategia como conjunto de políticas de Estado.  
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http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/09/01/se_h

ubiese_contenido_retiro_de_ayuda_sueca 

 

Y EL MANDATARIO LA ARREMETE EN CONTRA DE LA IGLESIA. 

9 OCT 2007 

Hay funcionarios que no tienen condición moral ni ética, dice Juan Ferrera  
La Iglesia está mal informada: Mel 
 

Tegucigalpa. El presidente Manuel Zelaya 
dijo que la Iglesia Católica estaba mal 
informada por los medios de comunicación 
y que por eso criticó que este Gobierno ha 
sido incapaz de controlar la desbordante 
corrupción en el país.  

Según el mandatario, la prensa promueve 
la percepción de corrupción con sus 

publicaciones y por eso se reflejó en el 
reciente informe de Transparencia 

Internacional, que ubicó a Honduras como 
el país más corrupto de Centroamérica.  

"Esas encuestas que han salido son 
encuestas de percepción, o sea como el 

pueblo percibe el combate a la corrupción 
y no si se está mejorando la corrupción o no se está mejorando", expresó.  

"¿Y quién promueve la percepción? Los periódicos, los noticieros; entonces 
présteme los medios de comunicación 15 días y a ver si no le cambió la percepción, 

toda se la cambio", agregó.  

Corrupción galopante  

La Iglesia Católica fustigó, por medio del editorial de su semanario Fides, lo que 
considera un desinterés gubernamental por combatir las prácticas ilícitas de los 

funcionarios en general.  

El escrito, titulado "La corrupción y los corruptos", denuncia que existe anemia por 

parte del Gobierno para investigar casos de corrupción, por más sonados que sean, 
y que los operadores de justicia tampoco ha cumplido su función.  

Del Gobierno, Fides también deploró que ha optado por intimidar a periodistas o 
particulares que denuncian las fechorías de los servidores públicos.  

"Los funcionarios recurren al triste expediente de ridiculizar toda denuncia y utilizan 
la confrontación para amedrentar a quien la ha formulado", se expresa en el 

editorial.  

La crítica de la Iglesia Católica es que a los casi dos años de la gestión de Zelaya ya 

debería haber resultados concretos de una política anticorrupción, pero no los hay.  

 

La corrupción en el país impide que los 
recursos sean asignados con equidad; 
por lo tanto no se combate la pobreza.  
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Sin embargo, Zelaya dice que ya se inició un proceso para volver transparente el 

aparato gubernamental, como el informe de evaluación de sus funcionarios que 
realiza la Unidad de Apoyo Técnico.  

 

Reacciones  

Para el coordinador del Consejo Nacional Anticorrupción, Juan Ferrera, en el 
Gobierno existen funcionarios que "no tienen la condición moral ni ética para estar 

en él", lo que impide que haya una verdadera política contra este flagelo.  

"Hay algunos funcionarios que deberían pasar a otro departamento de justicia", 

expresó, para insinuar que la ley debe contemplar penas más severas para los 
corruptos.  

Mientras el secretario de la Central General de Trabajadores, Daniel Durón, dijo que 
a los corruptos "de cuello blanco" se deben meter en la cárcel para que la 

impunidad no reine más y este fenómeno vaya desapareciendo.  

"Lo que espera la sociedad es que se tomen decisiones al más alto nivel en los 

gobiernos de una vez por todas y en otros sectores para que la comunidad 
internacional comience a creer de que realmente estamos luchando contra la 

corrupción", agregó.  

Además  

Índices  

El presidente Mel Zelaya aduce que no se debe cargar toda la responsabilidad al 

Poder Ejecutivo por los elevados índices de corrupción.  

Editorial  

Fides también señaló que la población no tiene confianza en los operadores de 
justicia porque a la mayoría de los corruptos no se les aplica la ley.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/10/09/la_ig
lesia_esta_mal_informada_mel 

 

1 NOV 2007 

Periodista huye de Honduras por temor a que lo maten 

Tegucigalpa. El director de Radio Cadena Voces, RDV, de Honduras, Dagoberto 
Rodríguez, salió este jueves del país para ponerse a salvo de un presunto plan para 
asesinarlo, según dijo el mismo comunicador.  

"Recibí hace dos días (el martes) una comunicación de un agente de inteligencia de 
la policía y después hablé personalmente con él y la información que tenía de gente 

del bajo mundo es que un grupo de personas habían pagado sicarios para atentar 
contra mi vida", expresó Rodríguez. El periodista, quien fue secretario de prensa del 

gobierno del ex presidente Ricardo Maduro (2002-2006), dio las declaraciones a 
radios locales en el aeropuerto Toncontin, sur de la capital, acompañado del 

gubernamental comisionado de Derechos Humanos, Ramón Custodio. El 
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comunicador añadió que a causa del aviso decidió marcharse del país junto a su 

familia, aunque mantuvo en reserva hacia dónde se dirigía.  

Un humorista de la misma radio, Carlos Salgado, alias Frijol el Terrible, fue 

ultimado por supuestos sicarios el pasado 18 de octubre y un presunto autor 
material del crimen fue capturado el sábado anterior. Los periodistas de la 

radioemisora, propiedad del ex presidente Maduro (del Partido Nacional, PN, 
derecha), acusan del crimen al gobierno actual y lo atribuyen a las críticas que ese 

medio formula contra la administración del presidente Manuel Zelaya. 
http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/01/perio

dista_huye_de_honduras_por_temor_a_que_lo_maten 

El señalamiento obedece a que la presidenta de la Corte había denunciado 
la deficiencia en la investigación  
Mel cuestiona forma de impartir justicia 
 

Tegucigalpa. Para el presidente Manuel Zelaya, 
los tribunales de la República se han convertido en 
uno de los mayores responsables de la inseguridad 
que abate a la nación porque no aplican como 
debieran las penas contra los infractores de la ley.  

Acusó al Poder Judicial de fomentar la impunidad y 

dijo que esto se demuestra porque, según sus 
estadísticas, "de 35 mil delincuentes que cometen 

delitos al año, sólo al dos por ciento se les 
condena".  

"En Honduras hay muy poca justicia y eso trae 
inseguridad jurídica, inseguridad ciudadana, 

ahuyenta nuestras posibilidades de desarrollo", 
insistió. El Presidente dijo que si algo pudiera 

cuestionar en sus 20 meses de Gobierno, eso se 
llama justicia.  

Mel responde a la Corte  

Con estas palabras, el mandatario ha reaccionado 

al clamor de la presidenta de la Corte Suprema de 
Justicia, Vilma Morales, quien ha exigido eficiencia de la investigación criminal.  

Morales señaló que los jueces toman decisiones considerando las actuaciones de la 
Policía y que, en muchos casos, la forma de operar de la Policía deja mucho que 

desear.  

2. Comentario  

El propio embajador de Estados Unidos en esta capital, Charles Ford, ha señalado 
que la ola delictiva es cinco veces mayor que en la ciudad de Nueva York.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/01/mel_
cuestiona_forma_de_impartir_justicia 

 

 

Varios jueces de la Corte 
Suprema de Justicia han sido 
atacados violentamente.  
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1 NOV 2007 

 

DEI  
Contribuyentes pagarán 36,500 millones de lempiras en impuestos 
 

Tegucigalpa. Al 31 de diciembre de 2007, 
la Dirección Ejecutiva de Ingresos habrá 
recaudado alrededor de 36,500 millones 
de lempiras en impuestos.  

La DEI reportó que lo percibido al primer 

semestre sumó 18,704.5 millones, o sea 
3,177.4 millones por mes. La meta 

programada era de 16,353 millones de 
enero a junio de este año, o sea 2,725.5 

millones mensuales.  

El director ejecutivo de Ingresos, Armando Sarmiento, dijo que han logrado 

sostener los niveles de recaudación en este segundo semestre.  

En 2006, los ingresos tributarios, tanto internos como aduaneros, totalizaron 

31,056.8 millones de lempiras, o sea 2,588.1 millones por mes. Para este ejercicio 
fiscal, la meta es captar 33,127.3 millones, equivalente a 2,760.6 millones 

mensuales. No obstante, Sarmiento considera que factores como el crecimiento 
económico, la estabilidad en el tipo de cambio del lempira y el trabajo de 

fiscalización del personal de la DEI han permitido superar las proyecciones oficiales. 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/01/contr

ibuyentes_pagaran_36_500_millones_de_lempiras_en_impuestos 

 

10 NOV 2007 

Al gerente de Hondutel se le acusa de grabar conversaciones del 
Presidente y funcionarios del Gobierno  
Policía catea vivienda de Chimirri 
 

 

Se superará en más de 3,000 millones 
la meta de recaudación fiscal.  

 

 

Los dos vigilantes de la 
residencia de Chimirri 
fueron obligados a 
tirarse al suelo y 
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Valle de Ángeles. La tranquilidad de la 
fría mañana fue interrumpida por el 

contingente de cobras en busca de pistas de espionaje telefónico en la lujosa 
residencia del gerente de la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones, Hondutel, 
Marcelo Chimirri.  

La misión de fiscales y policías fue encontrar la mayor cantidad de evidencias de la 
presunta participación del funcionario en la intercepción de conversaciones 

telefónicas entre altos funcionarios del Gobierno.  

Las grabaciones causaron furor en el sitio YouTube de Internet; en ellas se escucha 

a funcionarios y al presidente Manuel Zelaya planificando cómo usar medios para 
imponer la agenda gubernamental y orquestar una ola de ataques contra el titular 

de Congreso Nacional, Roberto Micheletti. Pero fue el propio Presidente quien pidió 
a la fiscalía investigar.  

La oscuridad de las 3.30 de la madrugada ayudó a esconder al equipo de las 
policías Preventiva y de Investigación y del Ministerio Público, que se refugiaron en 

un camino de tierra cercano a la vivienda de Chimirri.  

A las 5.48 de la mañana emprendieron el viaje hacia el inmueble, ubicado en el 

sector conocido como Las Tres Rosas. 6.01 de la mañana. En ese instante saltaron 
del convoy de los cobras. "Abran la puerta; somos la Policía. Queremos hablar con 

Marcelo", indicó un elemento que encabezaba la fila con la orden de allanamiento 
en la mano.  

No hubo respuesta, por lo que nuevamente exigieron que se les diera acceso. 
Pasaron pocos segundos y un celador abrió el portón. La tensión reinaba por temor 

a una reacción de los dos vigilantes que salieron. Pero un "tirá el arma, ponete 
pecho a tierra" de un policía bastó para que el vigilante que abrió el portón y otro 

que lo acompañaba tiraran las armas. Los trabajadores de la casa, unos 10, fueron 
aislados en el parqueo que queda cerca del portón. Armas, celulares, radio 

comunicadores les fueron quitados mientras duraba la operación.  

No estaba Chimirri  

Las casona, acorazada por un muro de adoquines, comprende varias secciones por 
donde, como descifrando un laberinto, los cobras entraban para sacar la gente e 

iniciar la requisa.  

Los fiscales asignados al caso que aguardaban en lo alto de la cuesta, al constatar 

que el camino estaba despejado, bajaron para ingresar a la vivienda. Dentro se 
encontraban la compañera de hogar de Chimirri, identificada como Francis, y las 

dos hijas de ambos. La mayor expectativa era saber si dentro se encontraba 
Chimirri, pero un policía confirmó que el funcionario estaba en La Ceiba. Durante la 

inspección no se filtró ninguna información más, fue una operación con resultados 
que se manejaron con hermetismo.  

Cerca de las ocho de la mañana llegó un joven de unos 30 años que se identificó 
como hermano de Chimirrri, golpeó el portón y ordenó que se le abriera.  

"Yo también soy dueño de la casa", expresó casi gritando. No se le dejó entrar en 
ese momento porque la inspección estaba en su etapa inicial.  

entregar sus armas.  
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Con más exaltación apareció después una señora, junto a otras dos mujeres, que 

dijo ser la mamá de la esposa de Chimirri y reclamó que la dejaran ingresar a ver a 
sus hija y nietas. "Soy la mamá de Francis, déjenme entrar", gritó. "La sangre de 

Cristo no va a permitir que le hagan daño a esta familia" expresó. Tras varios 
minutos de espera, se le permitió entrar.  

La casa está ubicada en un enorme predio cubierto de vegetación, palmeras, pinos 
y una laguna artificial.  

Varios vehículos de lujo se observan a la distancia. No son carros cualesquiera, sino 
una exhibición de derroche.  

Un Land Rover está junto a dos automóviles tapados, uno de los cuales es un 
Jaguar deportivo, según se observó cuando un policía levantó la lona que lo cubría. 

Todos están en una galera techada.  

A pocos metros de ahí se ven estacionados una camioneta Ford y un Toyota Rav4, 

y en una colina se divisa un Nissan Frontier.  

Durante las horas que duró el allanamiento, ingresaron varios abogados para 

representan a Chimirri. El primero que hizo acto de presencia fue el doctor Denis 
Castro Bobadilla, tío del investigado, y luego Marlon Duarte y Rosel Barralaga. 

Duarte es también uno de los asesores legales de Hondutel.  

Durante la inspección circuló la versión de que la Policía había maltratado a la 

familia de Chimirri, pero el subinspector Alex Villanueva se encargó de desmentirla.  

Se fueron mudos  

A la 1.52 de la tarde, la inspección llegó a su fin. De la vivienda salió un carro con 
los fiscales Roger Matus y Orlan Chávez, de la Fiscalía contra el Crimen Organizado, 

pero guardaron el mismo silencio con que entraron y se fueron sin dar 
declaraciones a la prensa.  

Sobre sus piernas y en el asiento trasero se pusieron las evidencias que metieron 
en bolsas de papel manila. Seguidamente, los elementos cobras emprendieron el 

regreso.  

 

De acuerdo al abogado Rosel Barralaga, los fiscales se llevaron 4 computadoras 
portátiles, un lote de CD, videos familiares, otras computadoras, entre ellas unas de 

las hijas de Chimirri, y juegos de video.  

Simultáneamente, en otros puntos del país se realizaron cateos en edificios de 

Hondutel, así como en la casa del ex coordinador de la línea oficial 193, Luis 
Arriaga, quien fue capturado y puesto a la orden de la justicia.  

Así opinan  

Ojalá que estos allanamientos no sean un show para desviar la atención de otros 

problemas del país. Yo le pido a la fiscalía que llegue hasta el final de las 
investigaciones y vuelvo a repetir que éste no sea un show más del Gobierno para 

ocultar otros problemas graves del país, como el aumento a los combustibles".  
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Doris Gutiérrez  

Diputada de la UD  

En esa empresa, Hondutel, siempre ha habido tráfico gris de llamadas 

internacionales. Únicamente desde la línea del 193 de Hondutel se pueden grabar 
las conversaciones hechas a teléfonos celulares. El gerente de Hondutel ha 

atropellado al pueblo hondureño porque ha eliminado las cabinas públicas que 
antes funcionaban en aldeas y caseríos del interior".  

Valentín Suárez  

Diputado liberal  

Esperamos que se conozca la verdad, que las denuncias que se han puesto 
internacionalmente sobre el manejo inapropiado de los recursos de Hondutel sean 

esclarecidas. No estamos señalando a nadie, mientras no conozcamos esa verdad, 
debemos respetar toda la información que exista. Espero que éste sea el momento 

oportuno para conocer esa verdad".  

Juan Ferrera  

Director del Consejo Anticorrupción  

En el caso de Hondutel, el Tribunal Superior de Cuentas ha colaborado en las 

investigaciones con la fiscalía. Recuérdese que el TSC por mandato del Congreso 
está efectuando una auditoría financiera y que cualquier resultado se dilucida en el 

plano civil administrativo. Esta misma información sirve a los propósitos del MP 
para no dualizar funciones".  

Renán sagastume  

Titular del TSC 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/10/polici
a_catea_vivienda_de_chimirri 

 
El gerente de Hondutel reaccionó en contra de su partido, la Fiscalía, la 
Policía, los medios y grupos empresariales  
“Hubiera disparado para defender a mi familia” 
 

Tegucigalpa. El gerente de Hondutel, 
Marcelo Chimirri, reaccionó molestó por la 
acción judicial de ayer.  

El funcionario se encontraba, 
aparentemente en La Ceiba al momento 

de dar declaraciones; sin embargo, hasta 
anoche nadie daba con su paradero. Aquí 

fragmentos de sus reacciones para HRN y 
Radio Globo.  

En HRN  

"Éste es un circo que ha montado la 

Fiscalía al invadir las oficinas públicas, no 

 

Chimirri dio declaraciones por radio, 
LA PRENSA lo llamó a su celular pero 
estaba apagado.  
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se necesitaba allanar los sitios. Se cometió un abuso porque ahí -en referencia a su 

casa- descansaban mi esposa y mis dos hijas, una de tres y otra de siete años. 
Entraron por la fuerza rompiendo ventanas, rompieron hasta el techo de una casa. 

Entraron con la complicidad del flamante ministro de Seguridad que tenemos, don 
Álvaro Romero, quien ni siquiera le avisó al señor Presidente de lo que estaba 

ocurriendo. Yo he estado en comunicación con el Presidente. Está totalmente 
sorprendido de la manera tan aberrante en la que se le ha dado seguimiento a esta 

denuncia. Al parecer, es por espionaje telefónico. No es lógico que yo mismo me 
grabe mis llamadas telefónicas, las grabaciones publicadas son mías, y soy yo el 

procesado. Acá pasa lo mismo que cuando se denunció a las empresas que hacían 
tráfico gris. Ahí no han sido diligentes. Hondutel ha sido invadida, decomisaron las 

pruebas que tengo yo de los 125 millones de lempiras por tráfico gris. Ahora ya no 
tenemos ningún respaldo en pruebas. Vamos a llegar hasta las últimas 

consecuencias".  

Renuncia  

"Yo definitivamente no voy a seguir en el Gobierno, no es posible que se cometan 
estos atropellos en contra de las personas que hemos venido a servir al pueblo 

hondureño.  

Hago un llamado a todos los empleados de Hondutel a nivel nacional, que 

defiendan esa empresa porque se la quieren robar, incluyendo algunos medios de 
comunicación. Todos los que tienen intereses en eso, como el dueño de esta radio 

por la que estoy hablando -HRN-, por ejemplo. Ellos son los que han presionando 
por la Ley de Telecomunicaciones, son los que están poniendo a esta gente a hacer 

este atropello.  

En Radio Globo  

¡Maric...!, ojalá los hubiera tenido enfrente, ojalá hubiera estado yo ahí para que se 
toparan con un hombre de verdad. Ni lo dude que yo hubiera disparado para  

 

Defender a mi familia, eso y más. Si me hubiesen matado, primero me llevo varios. 

Voy a dedicar el resto de mi vida y el resto de mi capital para que se aclare este 
caso y que las personas que cometieron este abuso y los autores intelectuales y 

materiales paguen.  

Dentro de los materiales que requisaron en mi casa está precisamente una 

grabación donde el jefe de personal del Ministerio Público, Heber Cerrato, le está 
pidiendo al abogado Danilo Santos -asesoría legal de Hondutel- 100 mil lempiras 

para no allanarle su casa de habitación. Esta grabación fue sustraída. Todas las 
copias fueron sustraídas, las que estaban en la casa del abogado Danilo Santos 

como en la mía, no solamente eso, de la gerencia general de Hondutel.  

Las grabaciones que tenía no son de llamadas telefónicas, son de persona a 

persona, una conversación persona a persona sentados en una mesa.  

También sustrajeron los pagarés originales de los deudores de Hondutel, unas 

famosas aseguradoras. Las garantías de muchas empresas que tienen relaciones 
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comerciales con Hondutel fueron sustraídas también, los contratos, todas las 

escrituras públicas de las propiedades que tiene Hondutel fueron sustraídas.  

Ya no renuncia  

Yo lo que he hecho es poner mi cargo a disposición del señor Presidente a raíz de 
este escándalo y de este ataque del que he sido objeto ni siquiera yo, sino mi 

familia. Yo me presentaré mañana en mi puesto, si la decisión del Presidente es 
que yo continúe en mi puesto. Si vemos que la integridad familiar se va a ver en 

problemas por ese cargo, yo con mucho dolor y mucho pesar por el pueblo. Si 
quieren Hondutel, quédenselo. Me tienen muy decepcionado las autoridades de mi 

partido".  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/10/hubi

era_disparado_para_defender_a_mi_familia 

 
El ministro de Seguridad reaccionó molesto por las groserías que vertió el 
gerente de Hondutel por el allanamiento en su residencia  
“La demencia hay que respetarla”: Álvaro Romero 
 

Tegucigalpa. Como un demente calificó ayer 
el ministro de Seguridad, Álvaro Romero, al 
gerente de Hondutel, Marcelo Chimirri, en 
respuesta a los insultos y groserías que éste 
vertiera en su contra a través de medios de 
comunicación. Chimirri reaccionó molesto con 
Romero por el allanamiento ejecutado el 
pasado viernes 9 de noviembre en su 
residencia ubicada en Las Tres Rosas, Valle de 
Ángeles, al oriente de Francisco Morazán, en 
donde participaron unos 20 policías Cobra, en 
apoyo a jueces y fiscales.  

En declaraciones expresadas el jueves el 
funcionario de Hondutel se refirió al ministro 

de Seguridad de una manera despectiva 
tratándolo de "salvaje y animal".  

Al mismo tiempo, lo responsabilizó de 
mandarle "un batallón de policías" a allanarle 

su casa y de ocasionar muchos daños.  

Chimirri aseguró que no culpa de lo ocurrido a 

los jueces ni a los fiscales porque ellos sólo 
ordenaron el allanamiento si no que "la salvajada" de Romero, ya que los policías 

entraron rompiendo las puertas a patadas y apuntándole con sus armas de 
reglamento a su familia que estaba en su residencia. Refiriéndose al ministro 

Romero, Chimirri reiteró que "es un salvaje, un animal y si dice que no tenía 
conocimiento que renuncie, porque yo me entero de todo lo que sucede en 

Hondutel".  

 

Yo creo que la sociedad conoce 
quiénes son- las personas que 
hablan de él”.  
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El ministro reaccionó con malestar por las expresiones de Chimirri, pero prefirió no 

ahondar en muchos detalles en sus respuestas ante los periodistas de medios de 
comunicación.  

Demencia  

"Creo que la demencia hay que respetarla". Fue la frase más fuerte del ministro 

Romero, refiriéndose a la personalidad de Marcelo Chimirri al tratarlo de una 
manera irrespetuosa y con insultos.  

Lo anterior fue manifestado por Romero durante un evento al que asistió en un 
escuela, en donde fue abordado por reporteros para conocer su versión en torno al 

caso. En respuesta a preguntas relacionadas con lo manifestado por Chimirri, 
Romero reiteró que "la verdad es que no quisiera pronunciarme sobre eso, hoy -

ayer- en la mañana lo escuché decir que él tenía un problema mental y yo creo que 
la demencia hay que respetarla".  

"Lo que vivieron mi esposa y mis hijas no tiene nombre, es una película de terror".  

Aseguró que le guarda respeto a Chimirri como respeta a todo mundo, por lo que 

prefirió no expresar más comentarios, porque "creo que la sociedad conoce quiénes 
son".  

Prosiguió que él está decidido y empeñado en cumplir con su función frente a la 
Secretaría de manera que el gobierno del presidente, Manuel Zelaya, salga bien en 

aspectos de seguridad. "Nosotros, agregó Romero, estamos plenamente seguros 
que lo que nos hemos propuesto lo vamos a lograr; vamos dejar, no una simple 

policía, si no un sistema de seguridad para Honduras".  

El funcionario le reiteró al pueblo hondureño que la acción ejecutada en la casa del 

gerente de Hondutel fue legal, ya que "la verdad es que uno presta el auxilio 
cuando viene a nosotros una orden de cateo o de captura y la policía no se puede 

negar, porque puede entrar en desacato".  

Agregó que la policía está acostumbrada a ese tipo de acciones, porque todos los 

días llevamos a cabo en todo el país órdenes de ese tipo y creo que es 
absolutamente normal que la policía ejecute operaciones.  

Al ser consultado si se siente tranquilo en su puesto, el funcionario contestó que 
"por lo menos estoy haciendo mi trabajo".  

Desde el día que se produjo el cateo de parte de la policía, Chimirri la emprendió 
contra Romero culpándolo de lo sucedido.  

Romero tendría las horas  

El ministro de Seguridad, Álvaro Romero, tendría las horas contadas, luego de las 

controversias generadas tras el allanamiento que hicieron elementos Cobras a la 
casa del gerente de Hondutel, Marcelo Chimirri, en busca de pistas por espionaje 

telefónico, se escuchaba en la capital.  

Las grabaciones están en Youtube hace semanas  

Las pláticas grabadas consisten en conversaciones de Zelaya y funcionarios 
planeando cómo usar la prensa para imponer la agenda gubernamental y otras dan 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

cuenta de cómo altos funcionarios orquestan un ataque en los medios contra el 

presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti.  

En unas se oye al canciller Milton Jiménez diciéndole al ministro de la Presidencia, 

Yani Rosenthal, que la consigna es calificar de traidor al titular del Legislativo.  

En una de las grabaciones se escuchan las voces del secretario privado, Raúl 

Valladares, con un periodista de televisión en las que se enfrascan en una agria 
discusión por la colocación en el Gobierno de una persona del sexo femenino; sin 

embargo, también hablan de la entrega de dinero a personas que apoyan la gestión 
del presidente Zelaya y cómo esta entrega de dinero fue la causa de un conflicto 

entre las mismas personas.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/17/la_d

emencia_hay_que_respetarla_alvaro_romero 

 

17NOV2007 

El presidente Mel Zelaya pide a su amigo que demande al Estado 
hondureño por el “brutal” allanamiento  
Marcelo Chimirri ya no volverá a Hondutel 
 

Tegucigalpa. De forma indefinida estará 
fuera de la institución el gerente por ley 
de Hondutel, Marcelo Chimirri, quien 
enfrenta un juicio por espionaje telefónico 
y posesión ilegal de armas.  

El funcionario pidió este jueves permiso 

por un mes para estar con su familia y 
prepararse para la defensa de las 

acusaciones que le formuló la Fiscalía; 
pero el Presidente decidió concedérselo 

indefinidamente.  

"El permiso es indefinido, no es por 30 

días, es indefinido", aclaró el presidente 
Manuel Zelaya, cuando él mismo había 

dicho el jueves que era por ese plazo.  

La ausencia del Chimirri será a partir del 30 de noviembre, aunque éste la solicitó 

de forma inmediata, ya que el Zelaya Rosales indicó que el imputado tiene que 
terminar con algunos trámites pendientes y que se requiere tiempo para escoger a 

su reemplazo.  

No obstante, la versión que circuló es que Chimirri no volverá a la gerencia de 

Hondutel. El mandatario, que denunció el espionaje ante el Ministerio Público, dijo 
que se ponía a la orden de Chimirri para brindarle la ayuda que ocupe durante el 

juicio. Zelaya dio estas declaraciones en una conferencia de prensa junto a otros 
altos funcionarios del Gobierno.  

 

 

El presidente Manuel Zelaya durante la 
conferencia ayer junto a otros altos 
funcionarios del Gobierno.  

 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

 

Marcelo Chimirri está acusado de abuso de autoridad, violación y revelación de 
secretos y traición a la Patria porque, según el Ministerio Público, ordenó que se 

grabaran conversaciones telefónicas entre el Presidente y otros funcionarios. El 
miércoles, luego de estar cinco días prófugo de la justicia, se presentó al Juzgado 

de Letras Penal de Francisco Morazán, donde se le han decretado medidas 
sustitutivas a la prisión preventiva.  

Esto le permite defenderse en libertad, pero con la condición de que una vez por 
semana se presente a esta judicatura a firmar un libro y que no se acerque al ex 

jefe del circuito 193, Luis Arriaga Mejía, también acusado por espionaje.  

Pleitos  

Manuel Zelaya aseguró que tomará correctivos contra Chimirri y el ministro de 
Seguridad Álvaro Romero por protagonizar una guerra verbal, que inició el primero, 

molesto por el allanamiento que Cobras hicieron en su casa de Valle de Ángeles. 
Chimirri calificó a Romero de animal, anciano e 

 Incapaz y éste le respondió que era un "demente". "Cada vez que han existido 
estos problemas hemos tomado medidas serias en ese sentido. No le quede duda 

que en esta ocasión lo vamos hacer para que haya respeto de ambas partes tanto 
para la familia como para las personas que están involucradas", expresó, pero sin 

explicar las acciones.  

De igual manera, criticó a Álvaro Romero por contestarle a Chimirri. "No debió 

responderle", dijo.  

El gerente de Hondutel y Zelaya han dicho que el allanamiento a la residencia de 

Chimirri fue brutal y que provocó un daño emocional irreparable para las hijas del 
acusado.  

"Las niñas van vivir con pesadillas", expresó, para luego decir que las menores y su 
mamá estuvieron sufriendo durante los Cobras estuvieron en su casa porque se les 

apuntaba insensatamente con las armas de asalto que portaban.  

Manuel Zelaya agregó que "la familia tiene el derecho de acudir a los tribunales 

internacionales a que se le indemnice por este asalto brutal a la casa del 
funcionario".  

Mel no sabía nada  

El mandatario aseguró que desconocía que se iba realizar el allanamiento y que el 

mismo se ejecutó mientras él desayunaba con el rey Juan Carlos de España, 
durante la 17 Cumbre de Presidentes y Jefes de Estado de Iberoamérica, en Chile.  

La reunión terminó a las 9 de la mañana -hora de Chile- y por suerte llevaba 
encendido el celular... Yo dije: Aló y era Marcelo Chimirri que me decía: "me están 

invadiendo mi casa...". De inmediato dijo que le preguntó a su secretario privado 
Raúl Valladares y al canciller para saber si sabían algo y éstos le dijeron que no.  
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Entonces se contactó con el ministro de Seguridad, pero éste le respondió que 
tampoco estaba enterado. El Presidente presume que se aprovechó su ausencia 

para hacer el operativo, "como si se tratara de un plan".  

"Es como que el Estado atacara al Estado... estamos en un Estado donde no se 

respeta a nadie", aseguró.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/17/marc

elo_chimirri_ya_no_volvera_a_hondutel 

 

2DIC2007 

Sicarios lo querían matar en 72 horas, según le informó la Policía  
Periodista huye del país por amenazas de muerte 
 

Tegucigalpa. Otra hoja negra se escribe 
en la historia del periodismo nacional. El 
destacado periodista Dagoberto Rodríguez, 
director de Radio Cadena Voces, RCV, y 
reportero del periódico digital 
www.proceso.hn, abandonó ayer el país 
para proteger su vida y la de su familia.  

En sus últimos minutos en Honduras, el 

periodista fue acompañado por el 
Comisionado de Nacional de los Derechos 

Humanos, Ramón Custodio López.  

El detonante para que Rodríguez, su 

esposa y sus hijos, salieran del territorio repentinamente, fue la información de un 
oficial de la policía que llegó a RCV a contarle que en el "mundo bajo" se manejaba 

la tesis de que en un periodo de 72 horas lo asesinarían.  

Se desconoce el lugar de destino y el tiempo que el comunicador social 

permanecerá fuera del país. "Se manejará así por cuestiones obvias de seguridad", 
dijo una fuente de RCV, donde la seguridad se ha fortalecido previendo futuros 

atentados contra más comunicadores de esa empresa periodística.  

RCV tiene un año de haber rediseñado su estructura administrativa y su enfoque 

informativo, caracterizándose por constantes críticas al Gobierno.  

Se vincula que por tales razones asesinaron el pasado 18 de octubre a Carlos 

Salgado, director y creador del programa "Frijol el Terrible" que se trasmite en esa 
cadena radial. Este crimen está impune y se tiene capturada a una persona a quien 

se le vincula con ese delito, aunque su detención se hizo por portación ilegal de 
armas.  

Relato de hechos  

Según las informaciones de Rodríguez, un agente policial llegó a RCV hace tres días 

para decirle que una fuente fidedigna le confirmó que un grupo de sicarios recibió 

 

Éste fue el momento en que Dagoberto 
Rodríguez se despedía y ultimaba 
detalles de su viaje.  
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dinero para asesinarlo en las siguientes 72 horas. Se supone que este grupo es 

diferente del que asesinó a "Frijol el Terrible".  

"Aunque la policía manejaba esta información, no tomó acciones para detener o 

actuar en contra de este grupo de sicarios encargado para atentar contra 
Dagoberto", lamentó Melisa Amaya coordinadora de noticias de RCV.  

Ambrosio Ordóñez, director de la Metropolitana 1 y comisionado de la Policía, 
declaró que Rodríguez ya tenía conocimiento de esas amenazas.  

"Recibimos una llamada anónima, se me hizo a mí, y yo pedí que se le informara... 
él ya tenía conocimiento que había sido amenazado y que podría sufrir un atentado, 

no confirmado".  

Se le consultó del porqué si tenían esa información no se actuó en contra de los 

sicarios que atentarían contra Rodríguez y dijo que "los agentes investigadores no 
terminaron su trabajo como debían hacerlo y como responsables mandamos 

agentes para que se reuniera con el señor Rodríguez para compartir lo que nosotros 
sabíamos y tomara medidas preventivas necesarias".  

Héctor Iván Mejía, portavoz de la Policía, dijo: "Lo que pretenden vender es que el 
Gobierno propicia esta situación; pero nadie puede señalar a determinado 

funcionario o secretaría. Puede haber terceras personas tratando de generar crisis".  

SIP conoce del asunto  

El abogado Edgardo Dumas Rodríguez, representante de Honduras ante la Sociedad 
Interamericana de Prensa, SIP, dijo que este organismo, que aglutina a cientos de 

medios de comunicación a nivel de América, ya conoce de la difícil situación que 
atraviesa la prensa hondureña.  

En la pasada 63 asamblea de la SIP, realizada en Miami, Estados Unidos, se puso al 
tanto, en el informe anual sobre el estado de la prensa en Honduras, de todas las 

situaciones.  

El gobierno hondureño conoció a detalle de ese informe, amplió Dumas Rodríguez. 

Hay que recordar que el presidente Mel Zelaya Rosales acudió a esa asamblea.  

Dumas Rodríguez contó que ayer mismo informaría a la SIP de la situación y 

motivos de la salida del periodista Rodríguez. Se le preguntó al abogado si 
consideraba que el caso de este comunicador se puede considerar como el primer 

asilo político de los últimos tiempos, y respondió que se marchaba en condiciones 
atípicas que deberán ser analizadas antes de ponerles un calificativo específico.  

Hay más amenazados  

Dagoberto Rodríguez partió sin dar aviso; sin embargo, ofreció declaraciones a los 

periodistas radiales que dan cobertura al aeropuerto internacional de Toncontín a 
quienes les confesó que no sólo él está amenazado a muerte.  

"Hay otros periodistas como Sandra Maribel Sánchez, de Radio Globo, Octavio 
Carbajal, RCV; también Rossana Guevara y Renato Álvarez, de Televicentro", 

detalló. En ese sentido pidió al Gobierno no continuar la confrontación con los 
medios de comunicación independientes y que hacen críticas constructivas.  
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"Me siento triste porque tengo que dejar mi país en estas circunstancias; nunca 

pensé que esto me podría ocurrir. Lamento que esto suceda cuando el presidente 
Manuel Zelaya tiene un enfrentamiento claro, una escalada en contra de los medios 

de comunicación, particularmente en aquellos que denuncian las irregularidades de 
esta administración", afirmó.  

El presidente Zelaya dijo por su parte que el Gobierno le va a dar protección a 
cualquier periodista que se sienta amenazado; sin embargo, negó que desde el 

Estado se persiga a los comunicadores.  

"Nos quieren atemorizar"  

Tegucigalpa. Para el comunicador Dagoberto Rodríguez, esta intimidación contra los 
periodistas está dirigida por el aparato de poder, cuya existencia fue denunciada 

por el comisionado de los Derechos Humanos, Ramón Custodio. Este personaje 
afirmó hace varios días de la existencia de un aparato de poder que pretende 

atemorizar a quienes defienden la libertad de expresión.  

Ayer el comisionado dejó entrever que este aparato podría estar detrás de todas 

estas acciones de intimidación contra los periodistas. "El problema es ése, que el 
Estado somos todos y unos investidos de autoridad y otros investidos de autoridad 

ética, definitivamente estamos, los de la ética en contra de los armados y los 
malvados".  

Lamentó además que periodistas profesionales ligados a la información tengan que 
salir de esta manera del país, pero "estoy seguro que la voz de los que no tenemos 

voz nunca va a ser acallada por ningún medio".  

Sandra Ponce, fiscal de los Derechos Humanos, advirtió que están investigando los 

casos de intimidación que se gestan contra los medios de comunicación. Rodríguez 
dejó un último mensaje: "Los periodistas deben seguir haciendo su labor de 

denuncia... los medios deben seguir denunciando los yerros de esta administración, 
no podemos callarnos, no podemos cerrar nuestra boca".  

Para conocer  

1. Interés  

De momento es el Poder Legislativo que ha mostrado un interés por la defensa de 
la libertad de expresión y la tensión que hay entre el Ejecutivo y los medios 

independientes.  

2. Expulsados  

También se conoció ayer los casos de dos colegas periodistas, Armando Villanueva 
y Freddy Guzmán, que fueron expulsados de sus programas de televisión y de 

radio.  

3. Reacción  

El embajador de Estados Unidos, Charles Ford, dijo:  

"Hemos estado en contacto con él (Rodríguez) en estos últimos días. Nuestras 

oraciones son con él y con su familia para que no pase nada".  
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http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/02/perio

dista_huye_del_pais_por_amenazas_de_muerte 

 
310 megavatios  

Compra directa se retrasa  
 
Tegucigalpa. La compra directa de 
310 megas de energía eléctrica se ve 
retrasada por la prolongada ausencia 
del presidente de la Junta Interventora 
de la Empresa Nacional de Energía 
Eléctrica, Enee, Arístides Mejía.  

A pesar de la anunciada crisis de 
suministro de energía eléctrica para el 

2008, 2009 y 2010 el funcionario 
permanece en Ciudad de México y 

hasta el fin de semana regresará al 
país, lo que significa un retraso de una 

semana en el análisis de las ofertas 
realizadas por las empresas 

interesadas.  

El vocero de la junta interventora de la Enee, Lenin González, informó que no se 

pueden revelar públicamente los nombres de las empresas que retiraron la 
documentación técnica.  

"Es necesaria la presencia del ministro en la junta de observación y se calcula un 
trabajo de alrededor de unas tres semanas para analizar las ofertas porque la 

empresa debe conocer todo sobre los ofertantes", recalcó el vocero.  

Por su parte, el presidente del Sindicato de Trabajadores de la Empresa Nacional 

de Energía Eléctrica, Stenee, Miguel Aguilar, informó que el contrato que firmó la 
estatal con Lufussa es completamente desconocido por el sindicato.  

El proceso  

2 lotes  

Componen la oferta de la Enee. El primero de 100 megavatios y el segundo de 
210.  

 

El presidente de la Junta interventora 
y ministro de Defensa, Arístides Mejía, 
está fuera del país.  

 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/02/com
pra_directa_se_retrasa2DIC2007 

 

Asamblea Nacional sanciona reforma constitucional, que va a referendo 
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Caracas. La Asamblea Nacional de 
Venezuela sancionó el viernes una reforma 
constitucional que modifica 69 artículos de 
la Constitución bolivariana de 1999, para 
fortalecer el poder del presidente Hugo 
Chávez e implantar el socialismo, que irá a 
referendo en un mes.  

La reforma fue sancionada por 161 votos a 
favor y seis abstenciones de diputados del 

partido socialdemócrata Podemos, en el 
parlamento unicameral de Venezuela, 

íntegramente compuesto por partidarios 
del presidente Chávez.  

El pasado 25 de octubre la Asamblea 
Nacional aprobó los 69 artículos de la reforma y en los últimos días se incluyeron 11 

disposiciones transitorias y se elaboró el informe final, que fue sancionado este 
viernes.  

El Consejo Nacional Electoral, CNE, órgano al que le será entregada esta tarde la 
reforma, debe convocar inmediatamente a un referendo para el próximo domingo 2 

de diciembre.  

Nota del día  

El proyecto es impulsado por el presidente Hugo Chávez. La Policía reprimió a los 
estudiantes con violencia 

Miles protestan contra “socialismo bolivariano”  

Varios miles de estudiantes se manifestaron ayer en Caracas contra la reforma a la 

Constitución que busca establecer el "socialismo bolivariano" en Venezuela, y 
protagonizaron incidentes con la policía a las puertas de la sede del Consejo 

Nacional Electoral, CNE.  

Los estudiantes llegaron al CNE para pedir la postergación al menos hasta febrero 

de un referéndum sobre una reforma a la Constitución de 1999, impulsada por el 
presidente Hugo Chávez, mientras un grupo de sus dirigentes se reunía con la 

directiva electoral.  

Al salir de la reunión, los estudiantes intentaron encadenarse al pasamano de una 

escalera dentro del CNE, lo cual fue impedido por la Guardia Nacional. 
Paralelamente, algunos jóvenes intentaban forzar una barrera policial.  

El viceministro de seguridad ciudadana, Tarek El Aissami, encargado de la 
seguridad de la marcha, mostró a la prensa una de las cadenas utilizadas y dijo que 

los estudiantes estaban autorizados a entrevistarse con la directiva del CNE pero no 
"a montar un circo".  

Violencia  

Uno de los rectores del CNE, Vicente Díaz, indicó por su parte que la delegación de 

estudiantes fue agredida con pedradas y botellazos por militantes chavistas tanto al 
ingresar al CNE como al retirarse del local.  

 

La policía quiso controlar a los 
estudiantes con carros lanza-agua y 
gases lacrimógenos.  
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La policía mantuvo a los manifestantes chavistas a dos cuadras de la sede del CNE 

pero permitió que una veintena de ellos se mantuvieran detrás de sus filas en las 
inmediaciones del edificio, quienes agredieron a la delegación estudiantil.  

Durante la reunión en el CNE, los estudiantes plantearon postergar hasta febrero el 
referéndum sobre la reforma y también solicitaron garantizar el secreto del voto, 

así como que la consulta sea dividida por temas: los artículos relacionados con lo 
social, los económicos, y los políticos.  

 

Los estudiantes se enfrentaban a los agentes policiales con lo que encontraban a su 
paso.  

Desde tempranas horas miles de jóvenes se congregaron dentro de la Universidad 
Central de Venezuela la más grande del país y recorrieron cerca de 3.5 kilómetros 

antes de entregar un documento al CNE con sus solicitudes.  

La multitud estuvo al menos 35 minutos gritando: "¡Y no nos quitarán el derecho a 

protestar!".  

Los estudiantes llevaban grandes afiches con fotos de algunos diputados y 

directivos del Consejo Nacional Electoral, a los que se les acusaba de "vende patria" 
y "traidores", anunciaron fuentes.  

El plan de Chávez  

La propuesta de reforma presentada por el mandatario Hugo Chávez plantea la 

reelección presidencial ilimitada y mayores atribuciones al poder Ejecutivo, así 
como la construcción de una economía socialista y una nueva división político 

territorial.  

La Asamblea Nacional, integrada en casi su totalidad por aliados de Chávez, aprobó 

la semana pasada en la tercera y última discusión el proyecto para reformar 69 de 
los 350 artículos de la Constitución. El proyecto final se espera que sea entregado 

el viernes a las autoridades electorales. Quedaría aprobado en un referendo el 2 de 
diciembre si los votos afirmativos superan los negativos.  

El proyecto de reforma aprobado contempla establecer un régimen político y 
socioeconómico de corte socialista y que acentúa la concentración del poder en 

manos del Presidente.  

Cifras  

2 mil policías  

De la Guardia Nacional con equipos antimotines circundaban el Consejo Nacional 

Electoral.  
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1 estudiante  

Perdió dos dientes al ser golpeado por policías, según imágenes captadas por la 
televisión local.  

 

Varios jóvenes se cubrieron en las orillas de las calles para no ser agredidos.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/02/asa

mblea_nacional_sanciona_reforma_constitucional_que_va_a_referendo 

2 de diciembre. Al no poder recibirlo, presidente Zelaya le envió un mensaje al relator especial 

de la ONU, Ambeyi Ligabo: “Si hubiese venido en moto, lo atiendo”. El relator visitó 

Honduras e hizo serios cuestionamientos al Gobierno por tener amenazada la libertad de 

expresión y condenó la salida de algunos periodistas del país por temor de ser asesinados. 

 

21DIC2007 

William Chong Wong  

“Cambios en licitación deben explicarse”  
 

San Pedro Sula. El ex ministro de 
Finanzas, William Chong Wong, manifestó 
que cambiar las bases de una licitación no 
tiene sentido porque se estudian y se 
analizan de manera conjunta por el ente 
contratante y la institución financiera 
conforme a la Ley de Contratación del 
Estado.  

Refirió que el cambio en las bases de 
licitación hecho en el proceso de la 

Empresa Nacional Portuaria, ENP, debe 
explicarse. Señaló que la participación de 

oferente bajo la modalidad de licitación 
genera transparencia.  

Explicó que "el hecho que se dé marcha atrás da origen a una serie de suspicacias 
de parte de la población en general".  

Indicó que la paralización de un proceso de licitación trae perjuicios y refirió que se 
debería pensar en la fuerte competencia que se está generando en los países del 

área centroamericana.  

Señaló que en Panamá, la terminal de contenedores será operada por el puerto de 

Singapur, "mientras que el Puerto Cutuco de El Salvador está por finalizarse nos 

 

La tardanza en la licitación del 
fideicomiso puede atrasar la 
construcción de los muelles  
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puede venir a rebajar la cantidad de tráfico de contenedores que transita por Puerto 

Cortés".  

Sin cambios  

Ayer se supo que el Bcie y la ENP aún no tienen una nueva posición acerca de los 
cambios en las bases de licitación propuestas por la Comisión Nacional de Bancos y 

Seguros, Cnbs, y la Asociación Hondureña de Instituciones Bancarias, Ahiba.  

Por su parte, el presidente de la Asociación Hondureña de Agencias de Carga 

Internacional, Roberto Reyes, también lamentó ayer la detención del proceso, ya 
que es "un lujo que ni el puerto ni el país se pueden dar".  

Reyes adujo además que es lamentable que la Portuaria no haya llegado a un 
acuerdo con el Banco Centroamericano de Integración Económica en cuanto a los 

términos de referencia para los bancos. "Eso trae un retraso en el inicio y ejecución 
de las obras y es un lujo que el puerto no se puede dar porque el tiempo avanza. 

Esto no es un perjuicio para un sector particular sino para todo el país, que tiene 
que recibir mayores volúmenes de carga mayores y debemos estar preparados; 

pero este retraso hace que Honduras no pueda atender como debe el tema del 
Canal Seco".  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/21/cam
bios_en_licitacion_deben_explicarse 

 

21DIC2007 

Patricia Rodas (comienza la batalla interna en el partido de gobierno) 
“Oportunistas” hacen política en asambleas 
 
Tegucigalpa. La presidenta del Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal, 
Ccepl, Patricia Rodas, reiteró que las asambleas del "Poder Ciudadano" se han 
convertido en una especie de trampolín para impulsar candidaturas políticas.  

A su criterio, algunos funcionarios y otros simpatizantes del partido promocionan 
sus aspiraciones cuando el presidente Manuel Zelaya les da el uso de la palabra en 

estas reuniones. "A la amabilidad que ha tenido el Presidente de invitar a los líderes 
políticos, no se abuse de ésta", expresó. De igual manera, exigió que si la Corte 

Suprema de Justicia resuelve un recurso de inconstitucionalidad para que el 
presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti, pueda participar en las 

elecciones generales, éste, por razones morales, "debe renunciar al cargo".  

La misma medida se debe aplicar al resto de funcionarios de los tres poderes del 

Estado que deseen lanzar una candidatura, ya que el permanecer en el gobierno les 
da ventaja de figurar ante la población.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2007/11/21/oport
unistas_hacen_politica_en_asambleas 

21 de diciembre. Honduras entra en Petro caribe y el Presidente le agradece a Chávez la 

ayuda petrolera. Días después, el cardenal Óscar Andrés Rodríguez le pidió al Gobierno 

que no se endeude con Venezuela por petróleo. También renuncia a su cargo el entonces 
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ministro de la Presidencia, Yani Rosenthal, con intenciones de buscar la candidatura 

presidencial de su partido. 

Bajo presiones, Congreso aprueba la Alba  

Diputados y empresarios alertaron que la Alba tiene un componente militar y que, en 
caso de un ataque estadounidense a uno de los países del acuerdo, éstos se 
comprometen a una defensa conjunta 
16.12.08 - 
 
SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

Bajo presiones externas y del Poder Ejecutivo, el Congreso Nacional aprobó el 9 de octubre 

la adhesión de Honduras a la Alternativa Bolivariana de las Américas, Alba. 

El proyecto fue aprobado en un solo debate pese a la abstención de los 55 miembros de la 

bancada del opositor Partido Nacional, gracias a los 62 votos del Partido Liberal, que ha dado 

un giro a la izquierda con el presidente Manuel Zelaya. También votaron a favor los cinco 

diputados de Unificación Democrática, cuatro del Partido Innovación y Unidad y dos de la 

Democracia Cristiana. 

Diputados y empresarios alertaron que la Alba tiene un componente militar y que, en caso de 

un ataque estadounidense a uno de los países del acuerdo, éstos se comprometen a una 

defensa conjunta. 

Congreso aprueba convenio con Petro caribe  
La República Bolivariana de Venezuela se reserva una serie de decisiones unilaterales 
para deshacer el contrato de suministro de combustible, punto que según ellos debe ser 
aclarado. Irías Navas afirmó que dejarán que el Gobierno tome la decisión “histórica” de 
endeudar al país  
16.12.08 - Actualizado:  
 

SAN PEDRO SULA,  
 
HONDURAS 

Con la participación del Partido Liberal, del Pinu y la Unificación Democrática, la abstención del 

Partido Nacional y el rechazo de la Democracia Cristiana, el Congreso Nacional de Honduras 

por mayoría simple aprobó el convenio con Petro caribe, el 13 de marzo.  

Pasó con dispensa de dos debates, en uno solo. Además, se presentó un anteproyecto de Ley 

de Inversión de los fondos que dejará la importación de combustibles. El presidente de la 

bancada del Partido Nacional, Rodolfo Irías Navas, se manifiesto en contra de la negociación y 

el endeudamiento del convenio Petro caribe, que es promovido por el presidente venezolano 

Hugo Chávez.  
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Irías Navas precisó que para endeudar al país hay que tener bastante claro lo que se está 

haciendo. La República Bolivariana de Venezuela se reserva una serie de decisiones 

unilaterales para deshacer el contrato de suministro de combustible, punto que según ellos 

debe ser aclarado. Irías Navas afirmó que dejarán que el Gobierno tome la decisión “histórica” 

de endeudar al país. 

16DIC2007 
 
Cero beneficios, realidad de Petro caribe 

Las bajas en combustibles se deben a las caídas en la bolsa de 
Nueva York  
17.10.08 – 
 
SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

¿Petro caribe ha dejado beneficios? Aparentemente sí, pero al analizar las variables que 

afectan el alza o baja de los precios se comprende que esas disminuciones no se deben al 

pacto con Venezuela sino a la crisis que vive Estados Unidos. 

Y el panorama se torna más oscuro cuando se comprueba que el financiamiento de proyectos 

sociales -como represas, rescate de la Enee y proyectos de vivienda- no se ha dado y siguen 

sin ser aclarados. 

"Si el precio de compra del petróleo en el mercado internacional es menor, el país está 

erogando menos divisas y los consumidores están pagando menos", reconoció el 

representante de Cohpetrol, Mario del Cid. 

En enero -fecha en la que Honduras se unió a Petro caribe- el precio del barril de petróleo en el 

mercado internacional era de 97.5 dólares. En julio subió a 147.29 dólares, el precio máximo 

histórico. Ayer cerró en la Bolsa de Nueva York a 71.85 dólares. La diferencia entre enero y el 

precio actual es de 25.65 dólares o casi 490 lempiras por barril.  

Si la comparación de precios se hace entre julio y el precio actual, la rebaja es de 75.44 dólares 

o casi 1,435 lempiras por barril que el gobierno Zelaya Rosales no ha trasladado al consumidor 

en los mismos niveles.  

Una parte de esa situación es entendible debido a que el Gobierno ya no subsidia los 

carburantes, pero aún así empresarios, consumidores y otros sectores señalan que el precio 

debería estar por debajo de la cifra actual.  

En San Pedro Sula, el precio del galón de la gasolina superior es de 81.86 lempiras, 7.86 

lempiras por encima que en enero, cuando llegaba a 74 lempiras. El galón de regular cuesta 

78.12, un precio mayor en 12.38 lempiras que a principio de año. El diésel cuesta 70.48 

lempiras en comparación a los 59.07 de enero y el kerosene ha ganado 19.97 lempiras en 

relación a los 45.48 de inicio de 2008. 
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En otras palabras, el precio internacional está más bajo que en enero, pero los precios 

nacionales -sin subsidios- siguen estando muy altos. "Este fin de semana se espera una 

reducción entre seis y siete lempiras a los combustibles", dijo ayer el presidente Zelaya.  

 

El 29 de septiembre La Prensa Gráfica de El Salvador citó que tras aumentos en los precios de 

los combustibles en Honduras y la rebaja en el vecino país -donde el presidente Antonio Elías 

Saca prefirió decirle que no a Petro caribe y al Alba- "los precios se parecen mucho. 

La única diferencia es que en Honduras el Estado ha recibido cinco embarques de 

combustibles venezolanos, comprados por privados y distribuidos en las gasolineras 

tradicionales". 

En esa publicación, cita las palabras de Mendell Urbina, un taxista de 32 años, para quien 

"Petro caribe no ha traído beneficio" decía en referencia a los precios de entonces que ahora 

han cambiado debido a la baja mundial. 

La gran inquietud de los sectores es conocer a los sectores beneficiados con la rebaja, ya que 

las importadoras vienen reclamando desde hace tiempo más bien una revisión de la fórmula y 

en la cual pasarían a cobrar más por galón vendido. 

El gobierno no ha dicho nada en cuanto a si se está beneficiando, aunque ya logra una 

ganancia adicional cuando ya no subsidia masivamente a los combustibles y con ello ahorra 

miles de millones de lempiras del presupuesto. 

El efecto Enee 

Y si Petro caribe no ha dejado rebajas y depende de los precios internacionales vale la pena 

ver qué pasa con los proyectos que se iban a construir con los fondos financiados. 

La principal apuesta del Gobierno era la salvación de la Enee y la construcción de nuevas 

represas. ¿La Enee ya salió de la crisis? Basta con recordar los señalamientos de hace menos 

de dos semanas del presidente de la Asociación Hondureña de Maquiladores, Daniel Facussé, 

acerca de la urgencia de contar con más energía para evitar la crisis en 2009 o con las 

manifestaciones de otros empresarios unidos al Consejo Hondureño de la Empresa Privada, 

Cohep, para darse cuenta que la Enee sigue en crisis y sin efectuar los tan publicitados 

proyectos hidroeléctricos como Patuca Tres, Jicatuyo y Los Llanitos, que al parecer deberán 

aguardar otra administración que los impulse.  

"Tenemos factores como la energía eléctrica, a la que el gobierno no le ha bajado, y buena 

parte de la factura energética viene por ajuste de combustible, y el combustible ya bajó", dijo 

ayer Alan Reyes, presidente de la Asociación Nacional del Porcicultores de Honduras, Anapoh, 

durante una reunión empresarial en San Pedro Sula en la que se analiza una posible rebaja a 

los productos la próxima semana.  
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Y si la energía no baja para los empresarios -situación que demuestra que la crisis en la estatal 

sigue- tampoco lo hace para el usuario, que también cuestiona el por qué con Petro caribe 

incluido la factura no baja y por qué todo se quedó en el aumento de 120 por ciento de mitad 

de año.  

La Empresa Nacional de Energía Eléctrica, Enee, tampoco dice nada de reducción del ajuste 

por combustibles.  

La respuesta a la pregunta inicial puede ser aún más negativa si se analiza lo que se ha hecho 

con los fondos para otros proyectos en donde hay menos información por parte del Gobierno, 

como los proyectos de vivienda o alimentación."El hecho es que el Gobierno iba a tener dinero 

rápido sin condiciones y ahora si se quiere el dinero, no va a ser tan rápido y sí van a haber 

condicionalidades. Con Petro caribe nunca se ha tenido en claro los proyectos, los 

beneficiarios, la forma de financiamiento interna y tampoco el plan de inversiones. Lo que se ha 

manejado son porcentajes de inversiones que irían a la rehabilitación de la Enee, a la actividad 

productiva y a la vivienda pero nunca hemos tenido en claro detalles, a profundidad, y mucho 

menos  

Sobre la cantidad de recursos que generarían esos proyectos para poder pagar el capital y los 

intereses que sin duda hay que pagarles a los venezolanos. El panorama a corto plazo es 

difícil", explicó el representante del Fondo Hondureño de la Deuda Externa de Honduras, 

Fosdeh, Mauricio Díaz. 

Tras cinco embarques recibidos por Petro caribe, con un endeudamiento que ronda los 70 

millones de dólares -cerca de 1,330 millones de lempiras-, luego del cambio de condiciones en 

el financiamiento a largo plazo y tras la caída del precio mundial del petróleo; vale la pena 

preguntar ¿es conveniente seguir atados al suministro venezolano?  

"Si no va a existir un beneficio concreto para el país, no vemos entonces cuál es la razón para 

prolongar negociaciones del pacto energético con Venezuela", expresaba a final de año pasado 

el entonces presidente del Consejo Hondureño de Empresa Privada, Cohep, y de la Cámara de 

Comercio e Industrias de Cortés, Ccic, Óscar Galeano.  

 Cambian las condiciones de Petro caribe 

 Venezuela cambió las condiciones de financiamiento a largo plazo para sus exportaciones de 

petróleo. Honduras tendrá que pagar a corto plazo el 50 por ciento del precio total, unos 35 

millones de dólares o 665 millones de lempiras. Antes de la modificación, sólo se tenía que 

cancelar el 40 por ciento, 28 millones de dólares o 532 millones de lempiras.La diferencia de 

aproximadamente diez millones de dólares o 133 millones de lempiras significa una mayor 

presión sobre las finanzas del Gobierno de Honduras y según analistas, modificaciones al 

Presupuesto General de la República y al acuerdo Stand By con el Fondo Monetario 

Internacional.Según información publicada a inicio de mes por el Banco Central de Honduras, 
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BCH, el Gobierno ha recibido cerca de 63.6 millones de dólares, alrededor de 1,208.4 millones 

de lempiras como resultado de las importaciones de carburantes de Venezuela. El BCH aclaró 

que el gobierno aún no ha hecho uso de esos dineros, que han sido resultado de los depósitos 

realizados a la cuenta número 1110120000558-3 por la Comisión Administradora del Petróleo, 

CAP, desde el 27 de junio de 2008 al 1 de octubre. Según el BCH, a esa fecha se han 

realizado 13 depósitos por un monto global de 63 millones 657 mil 951.75 lempiras, producto 

de los pagos realizados por los importadores de petróleo a los cuales el gobierno adjudicó las 

compras de petróleo de Venezuela.  

  

• Al contado, Honduras tenía que gastar parte de sus reservas monetarias para pagar el 
combustible importado.  

• El consumo de combustible no ha disminuido en el país, ni siquiera cuando el barril en 
EUA llegó a $147.29.  

• Por medio de Petro caribe, Honduras compra el crudo a Venezuela al precio del 
mercado internacional.  

• Si el barril internacional permanece entre $100 y 150, Honduras debía pagar el 40% del 
total del envío luego de 90 días.  

• El otro 60 por ciento de la deuda contraída por Honduras debía pagarse a 25 años, con 
interés del uno por ciento anual.  

• El crédito a largo plazo se recorta -pasando de 60 a 50 por ciento- si el barril desciende 
de los 100 dólares.  

http://www.laprensahn.com/Negocios/Ediciones/2008/10/18/Noticias/Cero-beneficios-realidad-
de-Petrocaribe 
   
 
AÑO3 
 
Las presiones y abusos en contra de los medios se intensifica. 

Asesinan a gerente de radio Mega en Santa Bárbara 
 
Santa Bárbara. Tres individuos ingresaron a las instalaciones de Radio Mega en San Bárbara y 
dispararon contra el gerente de la emisora, José Fernando González, quien murió alrededor de las 
5.30 de la tarde de hoy martes.  

Los asesinos luego de cometer el crimen huyeron en una camioneta gris, según trascendió en 

medios radiales.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/01/01/asesinan_a_
gerente_de_radio_mega_en_santa_barbara 

 

1 ENE2008 

El presidente Manuel Zelaya anuncia incremento tarifas 
energéticas 
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Tegucigalpa. El presidente Manuel Zelaya, anunció 
el lunes que a partir del 1 de enero de 2008 se 
incrementarán las tarifas de la energía eléctrica.  

"Vamos a incrementar los costos de la energía 

eléctrica a partir del 1 de enero, se le va a subir la 

tarifa de la energía al sector industrial, a la 

energía comercial y a los altos consumidores", 

declaró Zelaya en casa de Gobierno.  

Además informó que el subsidio que otorga el 

Gobierno se focalizará para las personas que 

consumen menos de 100 kilovatios, quienes no 

tendrán que pagar nada.  

Pero "las personas que consumen de 100 a 500 kilovatios van a pagar la misma cantidad", 

abundó.  

También habló de los logros en 2007 de su gobierno, que "está subsidiando la energía, los 

combustibles para tener la economía creciendo y subsidiando los programas sociales con la 

matrícula gratis".  

"Aún con la inflación externa que tenemos, aún con los problemas de la economía americana que 

afecta nuestros ingresos por los precios del petróleo, Honduras ha logrado sostenerse mejor que 

cualquier país del área centroamericana", puntualizó el mandatario.  

 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/01/01/el_presiden
te_manuel_zelaya_anuncia_incremento_tarifas_energeticas 

 

1 ENE 2008 

 
Hay trasfondo tras el veto presidencial de reformas a Ley Electoral, dice Rivera Callejas  

Ejecutivo no ha sancionado 60 decretos 
 

Tegucigalpa. Unos 120 decretos fueron 
aprobados por el Congreso Nacional de enero 
a diciembre de 2007 y, sorpréndanse, la 
mitad de esas leyes no ha sido sancionada 
por el Poder Ejecutivo.  

Por esta razón, el presidente del Congreso, 

Roberto Micheletti, hizo un público llamado al 

presidente Manuel Zelaya Rosales para que se 

pronuncie sobre esa cantidad de iniciativas 

que mantiene engavetadas, algunas que 

fueron aprobadas en la legislatura de 2006.  

De acuerdo con el balance legislativo del 

Centro de Investigación y Promoción de los Derechos Humanos, Ciprodeh, durante 2007, el 

Congreso Nacional conoció 434 iniciativas de ley, de las que fueron aprobadas 120.  

Durante la legislatura del año 2007, la participación de los diputados y diputadas del Congreso 

 

Los diputados han aprobado más de 100 decretos en su 
segunda legislatura.   

 

El presidente Manuel Zelaya.   
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de la República -desde su instalación el 25 de enero hasta octubre- se registró un total de 83 

sesiones. Del 6 de febrero al 25 de octubre, los diputados sesionaron un promedio de 322 

horas. El pleno del Congreso Nacional ha sesionado regularmente, como lo establece el 

Reglamento Interno: martes, miércoles y jueves de cada semana.  

De estas 83 sesiones, 58 han sido encabezadas por su presidente Roberto Micheletti, lo que 

refleja, con relación al año anterior, una mayor presencia del titular de este poder del Estado, 

en el que presidió solamente 22 de las 108 sesiones en 2006.  

Durante el año se registró también la ausencia en las sesiones parlamentarias de un número 

importante de congresistas y continuó manteniéndose la tendencia de que el Congreso 

Nacional funciona prácticamente con el 50 por ciento del total de sus miembros, siendo aun 

más reducido el número de parlamentarios y parlamentarias que participan haciendo uso de la 

palabra o presentado mociones al pleno.  

La legislatura 2007 concluye el 20 de enero de 2008 debido a que, vía decreto, se amplió el 

plazo para evacuar algunos temas de agenda.  

El veto  

El subjefe de la bancada del Partido Nacional, Antonio Rivera Callejas, dijo ayer que el 

presidente Zelaya, así como vetará las reformas políticas, debería actuar diligentemente 

sancionando otros 60 decretos que le turnó el Congreso.  

Rivera Callejas afirmó que respetaba la decisión del mandatario de vetar las reformas a la Ley 

Electoral.  

"Eso está bien para que retornen al Congreso donde se discutirá de nuevo y se ratificarán con 

el voto favorable de las dos terceras partes".  

Según Rivera Callejas, el veto no es nada nuevo, es un procedimiento establecido en la 

Constitución de la República que le otorga esa facultad al Presidente.  

No obstante, insistió que hay más de 60 decretos que están en el escritorio del presidente 

Zelaya sobre los cuales no se ha pronunciado o bien sancionándolos y mandándolos a publicar 

en el diario La Gaceta o vetándolos y volviéndolos al Congreso Nacional para su ratificación.  

Rivera Callejas mencionó que entre los decretos engavetados se encuentran las reformas a la 

Ley del Registro Nacional de las Personas, donde se declara como institución de seguridad y se 

le asignan recursos para tecnificar la institución.  

En el caso de la Ley Electoral, Rivera Callejas explicó que fueron aprobadas por las dos 

terceras partes del CN y serán ratificadas por esa misma totalidad de votos.  

El congresista dijo que, detrás del veto, el Gobierno oculta el trasfondo de las implicaciones de 

firmar un acuerdo con Petro caribe que traspasa 5 períodos de gobierno.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/01/01/ejecutivo_n
o_ha_sancionado_60_decretos 

3 de enero. Primer escándalo del año: renuncia el entonces canciller de la República, Milton 

Jiménez Puerto, después de haber protagonizado un encuentro a golpes con miembros de la 

Policía Nacional.  
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Presidente Zelaya acepta la renuncia de Milton Jiménez 
 

Tegucigalpa. El presidente Manuel Zelaya Rosales 
aceptó la renuncia interpuesta por el ahora ex 
Ministro de Relaciones Exteriores, Milton Jiménez 
Puerto, según información proporcionada por su 
secretario privado Raúl Valladares.  

"El ex canciller fue una pieza clave en los dos 

primeros años de Gobierno de Zelaya Rosales y es 

una gran pérdida... Su renuncia irrevocable no le 

cierra la puerta a otras opciones", afirmó 

Valladares.  

Según el secretario del Presidente, el actual vice 

canciller, Enrique Reina, será la máxima autoridad en ese ministerio hasta el próximo fin de 

semana, ya que en esta fecha se sabrá los cambios establecidos en el gabinete de Gobierno de 

Manuel Zelaya.  

Actualizado a las 4.29 pm de hoy jueves (22.29 GMT)  

Renuncia canciller hondureño tras escándalo  

El canciller hondureño Milton Jiménez renunció el jueves con carácter irrevocable tras admitir que 

en estado de ebriedad atacó a un grupo de policías que lo detuvo cuando iba en un automóvil sin 

placas por una calle de Tegucigalpa.  

"Pido, con la humildad del caso, disculpas al pueblo por esta situación lamentable en que me 

involucré", dijo Jiménez en rueda de prensa.  

Informó que el incidente ocurrió a las 01:15 hora local, madrugada del domingo, pero el gobierno 

lo dio a conocer cuatro días después. 

"Es cierto, participé la noche del sábado en una reunión social y me tomé algunos tragos, aunque 

no llegué a un nivel de enajenación mental de alcoholismo... y fue algo normal durante las fiestas 

de la Navidad", añadió.  

Jiménez afirmó que "por mi investidura, debí haber sido más precavido, pero no me arrepiento de 

nada de lo que he hecho en mi vida".  

Una patrulla policial interceptó a Jiménez cuando iba en su automóvil de lujo frente al estadio 

Nacional de Tegucigalpa porque observó que el carro presentaba daños.  

"Al ser requerido, intenté justificarme, pero los policías reaccionaron violentamente... y me tiraron 

en un pick up y me maltrataron", subrayó.  

Indicó asimismo que "al llegar a la Oficina de Tránsito, reaccioné de manera violenta por el 

maltrato sufrido y defendí mi dignidad y mi integridad física", luego de advertir que "pido no hacer 

escarnio de mi persona, tampoco dañar al gobierno por estos hechos".  

De inmediato y ante los periodistas, Jiménez se quitó su saco y mostró algunos moretones en sus 

brazos que, dijo, fueron producto de los golpes recibidos en la pelea con la policía.  

"Los policías me golpearon... y eso es necesario que no se vuelva a presentar en este país", 

aseguró. "Y no guardo rencores ni un afán de venganza contra nadie... y como canciller dediqué 

mis esfuerzos por obtener lo mejor para el país y enaltecer a Honduras".  

 

El canciller hondureño Milton Jiménez presentó hoy 
jueves su renuncia irrevocable.   
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"No soy un asesino o un violador sexual ni tampoco un mentiroso. Por eso, doy la cara en este 

momento", señaló. "Y cometí una falta al conducir en ebriedad, tengo que aceptarlo, pero creo 

que la conducta excesiva (de la policía) no abona en nada a la democracia".  

Jiménez salió del edificio de la Cancillería acompañado por el ministro de Defensa, Arístides Mejía, 

y el secretario privado presidencial, Raúl Valladares. Por su parte, el ministro de Seguridad, 

general Álvaro Romero, compareció junto a Jiménez para dar a conocer un comunicado.  

Romero dijo que "el domingo 30 de diciembre frente al estadio fue detenido un ciudadano que se 

conducía supuestamente ingerido de bebidas alcohólicas en una camioneta Lexus sin placas y con 

daños en la parte frontal izquierda".  

"Al momento de su detención, él no quiso identificarse, por lo que fue trasladado a las oficinas de 

Tránsito... y al ingresar allí, se identificó. De inmediato, se ordenó practicarle una prueba de 

alcoholemia, que él no aceptó... y se molestó con el oficial que dio la orden, lo que obligó a los 

policías a neutralizarlo y dejarlo allí un momento para luego trasladarlo a su residencia", sostuvo 

Romero.  

En un vídeo divulgado por el canal 36 de la televisión local se ve a Jiménez enfrentándose a cuatro 

policías. Según él, "el video está en internet, en el sitio Youtube.com, lo que también lamento 

porque algunas personas lo colocaron allí para causar daño al gobierno".  

Jiménez, de 50 años, asumió en enero de 2006. Es abogado de profesión.  

Es amigo personal del presidente Manuel Zelaya, que aún no se ha referido al asunto.  

La prensa local lo vincula como simpatizante de los activistas políticos de izquierda que en el 

pasado intentaron derrocar a los militares en Honduras, que gobernaron 18 años entre 1957 y 

1979.  

En los años 80, Jiménez fue secuestrado supuestamente por militares durante una semana junto a 

otros cinco estudiantes universitarios.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/01/03/presidente_
zelaya_acepta_la_renuncia_de_milton_jimenez 

15 de enero. Manuel Zelaya recibe la visita oficial del presidente venezolano Hugo 

Chávez. Acerca de Petro caribe, Chávez le dijo a Zelaya que puede pagar el petróleo 

con productos agrícolas. “El pueblo de Honduras no debe preocuparse por los 

combustibles porque el petróleo que ocupa está en Venezuela... y estamos dispuestos a 

cooperar”, afirmó Chávez, que firmó con Zelaya un acuerdo preliminar de Petro caribe, 

antes de que fuera aprobado por el Congreso Nacional. 

Chávez: Honduras puede pagar petróleo con productos agrícolas 
Tatiana Paz  
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Tegucigalpa. El presidente venezolano Hugo 
Chávez instó el martes a Honduras a pagar con 
productos agrícolas el 40% de los combustibles 
que adquiera a su país, cuya cantidad global 
podría ascender a 750 millones de dólares 
anuales.  

"Estamos en condiciones de garantizar una 

seguridad energética a Honduras", añadió el 

mandatario sudamericano en una conferencia de 

prensa junto a su colega hondureño Manuel 

Zelaya.  

"El pueblo de Honduras no debe preocuparse por 

los combustibles porque el petróleo que ocupa 

está en Venezuela... y estamos dispuestos a 

cooperar", afirmó.  

"Vengo a ayudar para que Honduras siga apuntalando su crecimiento económico y la lucha contra 

la pobreza. La nuestra no es una limosna porque sólo queremos cooperar para liberar a los países 

de la dependencia", añadió.  

Dijo que similares circunstancias predomina en la cooperación energética que Caracas mantiene 

con Argentina, Chile y otros países del continente.  

"Los argentinos pagan su deuda con tractores, ascensores y equipos para combatir el cáncer, y los 

uruguayos con viviendas prefabricadas", subrayó.  

El beneficio lo otorgará Venezuela a través de Petróleos del Caribe (Petro caribe), que surgió en 

junio de 2005 con 14 países miembros. En la última reunión en diciembre en Cienfuegos, Cuba, 

Honduras se incorporó a esa empresa estatal de Venezuela como miembro número 17.  

 

Al referirse al caso de Honduras, Chávez dijo que "ustedes (los hondureños) nos pueden dar 

leche... y empecemos a trabajar sin hacer caso a lo que digan, lo que no importa".  

Chávez y Zelaya firmaron un acuerdo preliminar mediante el cual Honduras comprará durante dos 

años a Venezuela el 100% del búnker que consume y el 30% de diesel y gasolina. El 60% de la 

deuda deberá pagarse contra entrega y el 40% restante en dos décadas con un interés del 1% 

anual.  

El convenio empero debe ser ratificado por el Congreso cuyo presidente Roberto Micheletti, con 

quien Zelaya está enfrentado por problemas personales políticos, ha dicho que no lo hará. 

Micheletti aspira a suceder a Zelaya en las elecciones generales de 2010.  

"Nos sentimos honrados por la apertura de Petro caribe, y que esta visita fortalezca esas 

relaciones", dijo Zelaya. "Espero que los hondureños sepamos valorar este gesto que Venezuela 

nos ofrece como un apoyo solidario a nuestro pueblo".  

El gobernante hondureño elogió a Chávez por "impulsar iniciativas generosas de desarrollo y de 

cooperación con el deseo de contribuir con los pueblos pobres a través de Petro caribe".  

Le dijo además que "nos sentimos honrados con su apertura (petrolera) y por los grandes ideales 

por los que usted lucha y en los que ha puesto un acento de transformación en América Latina 

para buscar mejores espacios de desarrollo".  

 

El presidente venezolano Hugo 
Chávez a su llegada a la base aérea 
"Hernán Acosta Mejía”.  
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Tras concluir su visita a Honduras, Chávez viajó a Nicaragua, el último destino de su gira de dos 

días. El lunes asistió a la toma de posesión del nuevo presidente guatemalteco Álvaro Colom.  

Concluye visita de Hugo Chávez  

“Que Dios bendiga a Honduras hoy mañana y siempre. ¡Que viva Morazán y que viva Bolívar!”, 

dijo emocionado el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, mientras se dirigía a los invitados en el 

salón Morazán de Casa Presidencial. El presidente Chávez llegó este martes a Honduras para 

impulsar un acuerdo de venta de derivados del petróleo, a través de la iniciativa de Petro caribe, 

en medio de fuertes medidas de seguridad.  

“Presidente, dénos Honduras en qué servirla y tendrán de nosotros los venezolanos hijos e hijas”, 

señaló el presidente venezolano Hugo Chávez, haciendo alusión a una frase del líder cubano José 

Martín.  

Chávez refirió que ésta es la primera vez que visita Honduras en nueve años. “Tan cerca y tan 

lejos, por eso presidente, gracias por su coraje, por su decisión, su humildad y por su 

generosidad”, señaló. A la vez que lo invitaba a visitar Venezuela.  

Durante su intervención, el mandatario venezolano se dirigió al representante de la Embajada de 

Estados Unidos presente en la conferencia. “Sepa usted ´míster´, que nosotros tenemos siete 

refinerías y le damos trabajo a miles de trabajadores norteamericanos, pero son miles, que ganan 

un buen sueldo”.  

Agrego que Venezuela tiene más de 10 mil estaciones de combustible, “esta empresa apoya 

alcaldías, hospitales, tiene labores sociales, en estos días de invierno y mucho frío estamos 

suministrando combustible de calefacción gratuitamente a sectores pobres en Estados Unidos que 

también los hay”, enfatizó.  

 

En su mensaje, Chávez señaló que lo que busca se busca es la paz, “queremos la paz, queremos 

construir un mundo mejor donde todos podamos vivir en paz, respetando nuestras diferencias, los 

blancos, los negros, los indios”.  

Su llegada a Honduras  

Chávez, que llegó a las 11.00 locales (17.00 GMT) procedente de Guatemala, donde estuvo el 

lunes en la toma de posesión del presidente socialdemócrata Álvaro Colom, fue recibido con todos 

los honores en la base militar Hernán Acosta Mejía, sur de Tegucigalpa, por su colega Manuel 

Zelaya.  

"Ua, Chávez no se va", "Chávez sí, otro no", coreaban miembros de organizaciones populares, 

negras e indígenas que lograron acceso a la base, algunos de los cuales saludaron personalmente 

al mandatario en el protocolo de presentación de los ministros, por parte de Zelaya.  

Igualmente, el gobernante venezolano se acercó al grupo de integrantes de organizaciones 

populares que ondeaban banderas de Venezuela y tenían una manta con la leyenda: "Chávez, 

ejemplo a seguir por nuestro pueblo".  

¨Chávez representa una iniciativa que demuestra que otro mundo sí es posible", afirmó Bertha 

Cáceres, del Consejo Coordinador de Organizaciones Populares e Indígenas de Honduras, Copinh, 

que llegó junto a otros indígenas lencas, procedente de la zona occidental del país.  
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Cordones de militares y policías resguardaban el aeropuerto y la Casa Presidencial, mientras en los 

bulevares circulaban hasta tanquetas como parte del dispositivo de seguridad.  

Tras la recepción, Chávez se trasladó con Zelaya a la Casa Presidencial, al este de la capital, para 

iniciar una reunión y después ofrecer juntos una rueda de prensa y firmar acuerdos de 

cooperación. Chávez señaló que Honduras puede pagar el petróleo con productos agrícolas.  

El mandatario venezolano tiene previsto marcharse hacia las 16.00 locales (22.00 GMT) hacia su 

país. El 22 de diciembre pasado, en la IV Cumbre de Petro caribe, celebrada en Cienfuegos, Cuba, 

Honduras fue admitida en el pacto de cooperación energética que estaba integrado por 15 países.  

Son signatarios del pacto Venezuela, Cuba, República Dominicana, Haití, Nicaragua, Antigua y 

Barbuda, Bahamas, Belice, Dominica, Granada, Guyana, Jamaica, San Kitts y Nevis, Santa Lucía, 

San Vicente y las Granadinas, Surinam.  

Según el gobierno de Zelaya, la factura petrolera de Honduras alcanza unos 1.250 millones 

anuales y aspira a comprar a Venezuela entre 750 y 800 millones de dólares al año.  

Octava actualización a las 2.41 pm de hoy martes (20.41 GMT) 

Chávez invita a presidente Zelaya visitar Venezuela  

Durante su intervención en el salón Morazán de Casa Presidencial, el presidente venezolano Hugo 

Chávez dijo que esperaba que su presencia no le cause daño al mandatario Manuel Zelaya. “Uno le 

pide a Dios que mi presencia y mis palabras no vaya a hacerle daño a un buen amigo, a un buen 

compañero, a un pueblo que uno ama tanto como el pueblo centroamericano, como el pueblo 

latinoamericano, como en este caso el pueblo de Honduras”.  

Chávez agradeció la invitación que le hizo el presidente Zelaya de visitar Honduras. De igual 

forma, el mandatario venezolano extendió la invitación a su homólogo hondureño para que lo 

visite a su país.  

 

Chávez ofrece conferencia de prensa  

A la 1.30 de la tarde de hoy martes inició a la conferencia de prensa del presidente venezolano 

Hugo Chávez, quien se encuentra en Casa Presidencial, en donde hace unos minutos tuvo una 

reunión privada con el mandatario Manuel Zelaya.  

"Nos honra con su presencia el presidente Hugo Chávez", dijo el presidente Zelaya al inicio de la 

conferencia, tras agregar: "le doy la bienvenida en esta tierra de Morazán. Morazán es el Bolívar 

de Centroamérica", afirmó.  

 

Chávez llegó a Casa Presidencial  

Los presidentes Hugo Chávez de Venezuela y Manuel Zelaya de Honduras, llegaron a Casa 

Presidencial, después de haber permanecido por breves minutos en la base aérea “Hernán Acosta 

Mejía” donde el mandatario venezolano saludó a miembros del Bloque Popular y dijo “éste es 

nuestro pueblo, es para integrarnos, ese es el sueño de Bolívar y Morazán".  

 

Chávez rumbo a Casa Presidencial  
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Tras la llegada del mandatario venezolano Hugo Chávez a la base aérea “Hernán Acosta Mejía”, el 

presidente Manuel Zelaya le dio la bienvenida, siguiendo los actos protocolarios. Ahora se 

desplazan hacia Casa Presidencial donde se espera que Chávez ofrezca un discurso.  

Después de entonar las notas de los himnos nacionales de Venezuela y Honduras, ambos 

mandatarios se desplazaron a realizar la revisión de las tropas conformada por la academia Militar 

Francisco Morazán.  

Posteriormente el presidente Zelaya presentó a los miembros de su gabinete para luego hacer lo 

mismo el mandatario Chávez.  

Entre las personas que saludó el presidente Chávez está Rafael Alegría del Bloque Popular y otras 

personas más de este grupo, rompiendo en ese momento el protocolo.  

A su retirada de la base aérea, Chávez saludó nuevamente a los miembros del Bloque Popular y el 

grupo de niños de la Escuela República de Venezuela que le daban la bienvenida.  

Chávez llegó a Honduras  

A pocos minutos de haber llegado su avanzada, el presidente Hugo Chávez llegó hoy martes a las 

11.00 de la mañana a la base aérea “Hernán Acosta Mejía”, donde fue recibido por el presidente 

Manuel Zelaya, y simpatizantes del mandatario venezolano en el país.  

Varios ministros del Gobierno del presidente Zelaya integran la comitiva que reciben a Chávez en 

la base aérea.  

Posteriormente se trasladarán a Casa Presidencial, donde grupos populares podrán escuchar el 

discurso que brindará el presidente Chávez.  

Trascendió en medios radiales que representantes de la embajada de EUA ha llegado a Casa 

Presidencial.  

 

Aterriza avión que trae avanzada de Chávez  

Aterrizó el avión que trae la avanzada que acompaña al presidente venezolano Hugo Chávez. Con 

un dispositivo de seguridad extremo en las instalaciones de la base aérea “Hernán Acosta Mejía”, 

se espera la visita de Chávez. El presidente Manuel Zelaya ya se hizo presente acompañado del 

general Romero Vásquez y el ministro de Defensa, Arístides Mejía.  

 

Crece expectativa ante llegada de Chávez  

Con un dispositivo de seguridad extremo en las instalaciones de la base aérea “Hernán Acosta 

Mejía”, se espera la visita del presidente de Venezuela, Hugo Chávez. El presidente Manuel Zelaya 

ya se hizo presente acompañado del general Romero Vásquez y el ministro de Defensa, Arístides 

Mejía. La visita estaba prevista para las nueve de la mañana pero todavía no ha hecho su arribo al 

país.  

La delegación no ha llegado y se cree que él vendrá en un avión 320, se trata de un avión Falcon.  

Los simpatizantes de Chávez se han hecho presente en la base aérea. Uno de ellos, el dirigente 

Rafael Alegría dijo que "no tenemos ninguna condecoración, solamente su recibimiento y escuchar 

su discurso en Casa Presidencial y luego sostendremos una reunión más privada", indicó Alegría.  
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¡Chávez sí, otro no! es una de las consignas de algunos simpatizantes en las cercanías de la fuerza 

área.  

En el lobby del hotel donde está hospedada la delegación del presidente Hugo Chávez se aplican 

fuertes medidas de seguridad. Le acompaña en su equipo dos cocineros encargados de realizarle 

la preparación de sus alimentos.  

El Ballet Nacional Garífuna de Honduras ya está listo para hacer su participación en la entrada de 

la casa de gobierno una vez que ingrese Chávez.  

 

Presidente Zelaya llega a base aérea para recibir a Chávez  

El presidente Manuel Zelaya ya se encuentra en la base aérea “Hernán Acosta Mejía”, de la Fuerza 

Aérea Hondureña, FAH, para recibir a su homólogo el mandatario venezolano Hugo Chávez. Junto 

a él, también se encuentran los simpatizantes de Chávez que esperan su llegada para darle la 

bienvenida al país en una polémica visita.  

Representantes de grupos populares informaron que dentro de su agenda se contempla una 

reunión con el mandatario Hugo Chávez en Casa de Gobierno, en donde se tiene programado que 

brinde un discurso.  

 

Chávez llega hoy a Honduras  

En medio de fuertes medidas de seguridad y con opiniones encontradas de diferentes sectores, se 

espera la llegada a Honduras del presidente Venezolano Hugo Chávez, a las 9.00 de la mañana de 

hoy martes. Chávez estaría cuatro horas en territorio nacional para luego partir rumbo a 

Nicaragua.  

 

 

La Dirección Nacional de Tránsito informó hoy que se ha cerrado el paso en los alrededores de 

Casa Presidencial, el Aeropuerto Internacional de Toncontín, el área del bulevar de las Fuerzas 

Armadas y toda la zona donde se desplace la caravana. Dichos accesos poco a poco irán 

habilitándose.  

En este momento grupos del Bloque Popular, así como la asociación de taxistas esperan la llegada 

del mandatario venezolano. Se informó en medios radiales que posiblemente se abran los 

portones de Casa de Gobierno para que Chávez pueda ser recibido por estos grupos.  

Después de su llegada a la base aérea “Hernán Acosta Mejía”, de la Fuerza Aérea Hondureña, FAH, 

el presidente Chávez podría ser trasladado en helicóptero a Casa de Gobierno, según medios 

radiales.  

La visita de Chávez tiene objetivo la expansión de Venezuela con países de la región y en el caso 

de Honduras existe la posibilidad de firmar un contrato con Petro caribe. En este sentido, 

instituciones como el Foro Social de la Deuda Externa y Desarrollo Social de Honduras, Fosdeh, 

han manifestado su desacuerdo con este tipo de convenios.  
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Alumnos de la escuela República de Venezuela esperan la llegada del presidente Chávez.  

Su coordinador Mauricio Burdeth dijo que el sistema de oferta de Petro caribe es muy interesante, 

"sin duda alguna es un financiamiento que puede contribuir notablemente al país, pero tiene su 

contra, en el caso nacional, que no se ha podido tener en claro el detalle de los compromisos que 

podrían ser asumidos”.  

Burdeth señaló que no se tiene en claro dónde será orientado el recurso que quede de este 

endeudamiento, considerando el “terrible historial de endeudamiento que tiene el país, no estamos 

dispuestos a autorizar en nuestro nombre que se continúe endeudando el país a ciegas, no es un 

tema de fe, religioso, es un tema donde hay un historial catastrófico que tiene el país”, sostuvo.  

El mandatario venezolano viene por pocas horas y en medio de hermetismo y máximas medidas 

de seguridad. Trajo hasta sus propios cocineros por temor a que lo envenene la CIA 

Secreta la agenda de Chávez  

Cambiaron los planes. El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llega hasta hoy al país a las 9.00 

de la mañana, "con el deseo de dar un paseo en taxi", después de que se le esperaba anoche, en 

medio de expectativas y hermetismo.  

Su arribo estaba previsto entre 7.00 y 9.00 de la noche procedente de Guatemala pero se retrasó 

porque el acto de toma de posesión del mandatario de esa nación, Álvaro Colom, evento al que 

también asistió el mandatario Manuel Zelaya, comenzó 40 minutos después de la hora pactada.  

Las condiciones climáticas no eran convenientes para que su Airbus aterrizara con seguridad, 

explicó Zelaya.  

"Viene mañana por la mañana -hoy- en vista de que sus aviones no pueden aterrizar en Toncontín 

en la noche y porque en la base de Palmerola hay mucha neblina que dificulta la visibilidad para 

los pilotos que no conocen el área. Yo aterrizo en el West Wind porque los pilotos son de ahí y ya 

conocen los cerros, y cómo meterse entre las montañas", expresó.  

Quiere paseo en taxi  

El propio presidente Hugo Chávez confirmó que sería hasta las 9.00 de la mañana que pisaría 

suelo hondureño.  

Se mostró complacido de que un grupo de taxistas desarrollara una manifestación para darle la 

bienvenida cerca la Fuerza Aérea Hondureña, en donde se suponía que iba aterrizar y hasta les 

pidió que lo llevaran a un Tour por la ciudad.  
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"Que me den un paseo por la ciudad sería un honor para mí, en tantos años yo nunca he ido a 

Tegucigalpa". Debido al retraso que sucedió en Guatemala, algunos puntos de su agenda, que se 

manejan con secretividad , podría suspenderse, según dijo.  

"Tendremos una jornada muy intensa, los presidentes no descansan, ahí hablaremos con quien 

me dé tiempo; no hay mucho tiempo, pero lo aprovecharemos al máximo".  

Hugo Chávez dijo que su visita al país representa la expansión de las relaciones de los países de la 

región: "Honduras, Centroamérica y Sudamérica, uniéndonos, estamos de nuevo 

reencontrándonos , como cuando el tiempo de Morazán y Bolívar".  

El lugar de su aterrizaje no fue informado ni por Zelaya ni Chávez. Parece que las actividades se 

concentrarán en Casa de Gobierno, por razones de seguridad y por ahora el mayor tiempo posible. 

Hoy mismo partirá a Nicaragua.  

Invitación polémica  

Chávez viene invitado por el presidente Zelaya, quien lo ha declarado su "amigo" y con quien ha 

coincido en unas cinco reuniones en diferentes países.  

La presencia de Chávez levanta siempre polvo. El gestor de lo que el llama "Socialismo del siglo 

20", es para los sectores de derecha la figura que amenaza la empresa privada y la libertad de 

expresión, la amenaza más grande de la democracia en América Latina.  

Pocos, muy pocos, entienden su proyecto socialista a cabalidad. Lo que se conoce de esta 

iniciativa es por algunas de sus secuelas: nacionalización de empresas y ataques sistemáticos a 

los medios que lo critican.  

El populismo es su bandera de lucha y el imán con el que ha atraído las masas pobres de 

Venezuela, que contrastan con el tesoro guardado en la reservas petrolíferas.  

Con los abundantes "petrodólares" que le dejan sus enormes ingresos por la venta de crudo, -

quinto exportador mundial- desarrolló programas de suministro energético para naciones pobres, 

algunas de las cuales sus gobierno simpatizan con su sistema.  

Honduras tocó la puertas de Venezuela para recibir su ayuda, de hecho, unos de lo puntos que se 

presume que tratará Chávez con Zelaya será agilizar las pláticas para la suscripción de un contrato 

con Petro caribe, para la venta subsidiada de combustibles.  

Extraoficialmente se ha dicho que ambos dignatarios firmarían cinco convenios de cooperación en 

temas no establecidos.  

Extrema seguridad  

Ningún detalle parece que se ha descuidado para dar seguridad al mandatario venezolano. De los 

100 miembros que componen la comitiva que arribará a la nación, al menos 60 forman parte de 

los encargados de darle resguardo.  

El primer círculo de seguridad lo componen miembros de Servicio Secreto de Inteligencia de Cuba. 

Chávez prefirió este equipo, que también cuida al convaleciente presidente cubano, Fidel Castro, a 

la vigilancia que las Fuerzas Armadas de Venezuela le prestan a sus gobernantes.  

"El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llegará hoy a Honduras con su comida y sus cocineros 

ante el temor de ser envenenado por la Agencia Central de Inteligencia, CIA", dice el periódico El 

Financiero de México.  
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Cohep con reservas por Petro caribe  

Tegucigalpa. El presidente del Consejo Hondureño de la Empresa Privada, Óscar Galeano, dijo 

que miraba con preocupación que la posible firma de un contrato con Petro caribe signifique 

compromisos políticos con Venezuela. "Nos preocupa siempre el aspecto político porque éste es un 

financiamiento demasiado atractivo para pagar en 25 años al 1 por ciento y como dicen: no ‘hay 

almuerzo gratis’. Queremos estar seguros de que es una operación puramente financiera de 

suministro", remarcó. El temor es que después de que se concretice el convenio, Venezuela pase 

una factura no en dólares, sino pidiéndole el apoyo a Honduras en el proyecto socialista del 

mandatario de esa nación. Otra inquietud que manifiesta Galeano es que Petro caribe no garantice 

un suministro completo tanto en calidad como en cantidad. "Nos preocupa la garantía de la calidad 

y de suministro", subrayó. Unos 16 países del Caribe y Centroamérica reciben combustibles 

mediante ese programa; pero varios se han quejado de que han existido retrasos en las llegada de 

los energéticos, además de que claman por una readecuación de sus deudas.  

Expresó que el presidente Zelaya les ha planteado que el dinero que no se pague en efectivo sea 

manejando mediante un fideicomiso.  

Petro caribe  

Acuerdo  

Petro caribe es un acuerdo de cooperación energética solidario propuesto por Venezuela, con el fin 

de resolver las asimetrías en el acceso a recursos energéticos.  

 

Compra  

Honduras busca comprar búnker, gasolinas y diésel por medio de Petro caribe por dos años. Con 

los otros fondos quedaría para financiar proyectos hidroeléctricos  

Interés  

La deuda asumida sería de 750 millones, de los cuales el 60 por ciento se pagaría en efectivo y el 

resto en 23 años con una taza de interés preferencial.  

Los números  

3 presidentes 

De Venezuela son los que, al menos, han visitado Honduras en varios años.  

12 horas 

Son las que, como máximo, podría estar el presidente de Venezuela, Hugo Chávez en Honduras.  

Respeto  

En Honduras, la mayoría de analistas son del pensar que la vista de Chávez no debe significar 

ningún efecto negativo, pues la presencia del dignatario no representa que se adopten sus 

políticas, por polémicas que sean.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/01/15/chavez_hon
duras_puede_pagar_petroleo_con_productos_agricolas 

19ENE2007 

Denuncias  
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Confirman anomalías en consulados en EUA 
 

Tegucigalpa. La denuncia sobre el consulado de 
Honduras en Atlanta, Georgia, en Estados Unidos, 
es seria.  

El líder de la Unidad de Hondureños en 

Washington, Julio Gacno, confirmó ayer que 

existen algunas irregularidades en esa oficina 

consular, a cargo de Rosa Juárez.  

Dentro de los principales señalamientos de Gacno 

destacan "el otorgamiento de funciones 

consulares a personas particulares, quienes 

supuestamente son las que hacen los cobros 

exagerados a los hondureños que solicitan la 

emisión de un documento".  

Asimismo, siguió, "estas personas particulares están distribuidas en varios sectores fuera de la 

oficina consular y en ese sentido consideramos que debe haber cambios, de asignar esas 

funciones a un encargado del consulado", sugirió.  

Jorge Rivera, de la Unidad de Hondureños en Dallas, denunció que personas particulares estaban 

ofreciendo trámites consulares para conseguir documentos a un mayor precio del que la Ley 

Consular estipula.  

 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/01/19/confirman_
anomalias_en_consulados_en_eua 

Los diputados, además, nombrarán hoy la directiva y clausurarán la segunda legislatura  

Congreso prorrogará el presupuesto por 2 meses 
 

Tegucigalpa. El Congreso Nacional clausurará hoy 
la segunda legislatura, ratificará probablemente a 
la misma junta directiva y prorrogará por dos 
meses más la vigencia del Presupuesto General de 
Ingresos y Egresos de 2007 para que el Poder 
Ejecutivo no caiga en ilegalidad en sus 
actuaciones.  

Lo anterior lo confirmó el vicepresidente del 

Congreso, Ramón Velásquez Nazar, quien señaló 

que se convocó al pleno legislativo a partir de las 

diez de la mañana para tratar los tres puntos 

señalados.  

En cuanto al proyecto de presupuesto, Velásquez dijo que esperaban en diciembre que el Ejecutivo 

enviara el proyecto de ley para dictaminarlo y aprobarlo en el resto de la legislatura ampliada al 

20 de enero, pero como no fue posible se ampliará la vigencia hasta probablemente el 20 de 

marzo próximo.  

"Estamos obligados a dar una prórroga más para que el Estado funcione con el presupuesto del 

año anterior, porque si no se amplía el plazo los funcionarios que ejecutan el presupuesto no 

tendrían ningún respaldo legal para sus actuaciones", dijo.  

 

La Cancillería se comprometió a indagar sobre la 
denuncia.   

 

Los diputados sostendrán una sesión hoy a las diez de 
la mañana.   
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Mediante decreto 195-2006 de diciembre de 2006 se aprobó el presupuesto de 2007 y se aprobó 

su prórroga hasta el 20 de enero de este año, que es mañana. Esta prórroga se hizo mediante 

decreto 180-2007 del 18 de enero de 2007.  

Directiva  

El segundo punto es la elección de la nueva junta directiva que de acuerdo a la ley cambia cada 

dos años, excepto al presidente del Congreso que ocurre cada cuatro; sin embargo, Nazar dijo no 

ha escuchado cabildeos para cambios, por lo que todo hace suponer que se ratificará a la misma.  

El tercer punto, meramente protocolario y en cumplimiento de ley, es la clausura de la segunda 

legislatura, que es obligatoria para convocar el próximo viernes a la apertura de la tercera 

legislatura, a la cual asisten a entregar su informe anual de actividades los presidentes del 

Ejecutivo, Manuel Zelaya, y de la Corte Suprema de Justicia, Vilma Morales.  

 

En 2006, los funcionarios expusieron todo sobre sus presupuestos ante los diputados. Esta vez no 

se hizo.  

La sesión de mañana es inusual, dijo Nazar, porque es un sábado; sin embargo, se hizo así en 

espera del proyecto de presupuesto de 2008, que no llegó y hasta a partir del lunes se empezará 

a socializar, según indicó la ministra de Finanzas, Rebeca Santos.  

Sí llegará, dice Finanzas  

 

Roberto Zúniga, director general de Presupuesto de la Secretaría de Finanzas, aseguró ayer que 

los diputados al Congreso Nacional tendrán disponible la próxima semana el presupuesto.  

La cantidad solicitada es 105,000 millones de lempiras para el Gobierno y para las instituciones 

descentralizadas y autónomas. Zúniga agregó que ayer se realizó el cierre del año anterior.  

En otro tema, el director de Presupuesto desvirtuó el atraso en pagos a proveedores debido a 

problemas en el Siafi. Agregó que están cumpliendo con las obligaciones a pesar de la prórroga 

del presupuesto, para lo cual se han definido una serie de mecanismos.  

Según Zúniga, los empleados públicos deben alejar preocupaciones por el salario de enero, que se 

cancelará en la fecha programada. 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/01/19/congreso_p
rorrogara_el_presupuesto_por_2_meses 

24 de enero. Gobierno de Estados Unidos cancela visa a ex gerente de Hondutel, 

Marcelo Chimirri, por involucramiento en serios casos de corrupción pública.  

Por corrupción embajada de Estados Unidos niega entrada a 

Chimirri 
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Tegucigalpa. El gobierno de Estados Unidos de 
América denegó la entrada a aquél país del norte 
al ex gerente de Hondutel Marcelo Chimirri, por 
involucramiento en serios casos de corrupción 
pública.  

La Embajada de los Estados Unidos realizó una 

declaración oficial sobre este hecho, la cual cita lo 

siguiente:  

Declaración oficial  

La Embajada de los Estados Unidos de América 

confirma que el derecho de entrar a los Estados Unidos de América del señor Marcelo Chimirri ha 

sido revocado. Se le ha sido negado el privilegio de entrada a los Estados unidos bajo la 

Proclamación Presidencial 7750, emitida bajo la autoridad de las leyes de los Estados Unidos, 

incluyendo el párrafo 212(F) en base a la Ley Acta de Inmigración y Nacionalidad, INA, el cual se 

refiere a involucramiento en casos serios de corrupción pública. Esta medida se tomó después 

de una larga consideración de parte de varias oficinas del Gobierno de Estados Unidos en 

Washington, DC.  

Por ser nacido en Italia, Marcelo Chimirri no necesitaba visa de entrada a los EUA, ya que los 

ciudadanos de la Unión Europea gozan del privilegio que pueden entrar solamente con su 

pasaporte.  

Este caso no se trata de la revocación de una visa a un ciudadano hondureño sino la denegación 

para que el ex funcionario pueda ingresar a Estados Unidos.  

Antecedentes  

Chimirri, quien salió del Gobierno luego del allanamiento policial de su residencia fue acusado por 

la Fiscalía de 12 delitos de abuso de autoridad como funcionario público y poseer armas ilegales; 

tiene un sobreseimiento por parte de los tribunales de Justicia hondureños.  

Sin embargo, Chimirri siempre fue de los funcionarios intocables del gobierno de Zelaya, y cuando 

su vivienda fue allanada el año pasado, para buscar evidencias del espionaje telefónico, el 

mandatario lo defendió y acusó a la policía de no perseguir a los delincuentes sino que se 

dedicaban a "allanar las casas de los funcionarios honestos".  

 

Durante el allanamiento a la residencia de Marcelo Chimirri la policía decomisó, entre otras cosas, 

varias computadoras como pruebas del espionaje telefónico.  

Chimirri anunció ayer sus aspiraciones para ser alcalde de Tegucigalpa, y dijo que se retiraba de la 

subgerencia de la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones, donde fue muy cuestionado, 

porque su sueño es ser alcalde de Tegucigalpa.  

Actualizado a las 4.23 pm de hoy jueves (22.23GMT)  

Estados Unidos niega permiso de ingreso a Chimirri  

El gobierno de los Estados Unidos de América negó el permiso de entrada al ex gerente de 

Hondutel, Marcelo Chimirri, a ese país del norte.  

Según información difundida por Televicentro, la embajada norteamericana informó a través de un 

comunicado que denegó la entrada al ex funcionario por actos de corrupción.  

 

Marcelo Chimirri, ex gerente de Hondutel   
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En este caso no se trata de la revocación de una visa a un ciudadano hondureño sino la 

denegación para que el ex funcionario pueda ingresar a Estados Unidos.  

Chimirri, quien salió del Gobierno luego del allanamiento policial de su residencia fue acusado de 

espionaje telefónico y de varios delitos de abuso de autoridad; tiene un sobreseimiento por parte 

de los tribunales de Justicia hondureños.  

El ex funcionario de ascendencia italiana intentó ingresar al suelo estadounidense como ciudadano 

de la Unión Europea, solamente con su pasaporte pues no necesitan visa de ingreso.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/01/24/por_corrup
cion_embajada_de_estados_unidos_niega_entrada_a_chimirri 

 

4 de febrero. Tras ser separada de su cargo como presidenta del Banco Central de Honduras, 

Gabriela Núñez demandó al Estado por más de seis millones de lempiras 

 

Ex presidenta del BCH demanda al Estado por más de L 6 
millones  
 

Tegucigalpa. Por considerar que su despido fue ilegal, 
la ex presidenta del Banco Central de Honduras, BCH, 
Gabriela Núñez, presentó una demanda millonaria 
contra el Estado de Honduras ante el juzgado de 
Letras de lo Contencioso Administrativo.  

La demanda asciende a 6 millones 407 mil lempiras en 

salarios que corresponden al vencimiento de cuatro 

años. Núñez reclama el pago por los dos años 

restantes que le quedaban por cumplir en su cargo.  

Según la demandante, su destitución es ilegal porque 

su nombramiento es de cuatro años y no procede su 

destitución sin haber incurrido en causal de despido 

como lo estipula la ley.  

Por su parte, el juez Jorge Alberto Zelaya, titular del 

Juzgado de Letras de lo Contencioso Administrativo, 

dijo a medios radiales que al tribunal le corresponde 

analizar si la demanda reúne todos los requisitos 

establecidos por la ley.  

En el término de 48 horas, informó, “admitiremos la 

demanda o en su caso pondremos un auto de 

subsanación o de causal de in admisibilidad, una vez admitida la demanda se ordenará su 

publicación y se emplazará al titular del Banco Central de Honduras”.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/02/04/ex_presiden
ta_del_bch_demanda_al_estado_por_mas_de_l_6_millones 

Ejecutivo importará el búnker 
 

 

La ex presidenta del BCH, Gabriela Núñez, 
demanda al Estado de Honduras por despido 
ilegal. Recientemente se unió a la fórmula 
presidencial de Roberto Micheletti. Foto archivo.  
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La administración del presidente Manuel Zelaya, 
mediante decreto ejecutivo, ha tomado la decisión 
de asumir directamente la importación exclusiva 
del búnker que consumen las empresas 
generadoras de energía térmica, trascendió esta 
tarde en medios radiales.  

Con esta decisión se rompe con la tradición de los 

últimos años, cuando eran las empresas 

generadoras de energía térmica las que tenían la 

responsabilidad de acarrear los combustibles que 

requieren para la movilización de sus máquinas.  

Se informó que esta determinación del Ejecutivo 

se oficializará a través de sus voceros en las próximas horas.  

7 de febrero. Casa de Gobierno publica comunicado en el que se revela que el presidente 

Zelaya tiene un salario mensual de 97,500 lempiras, la primera dama Xiomara Castro gana 80 

mil y sus hombres de confianza y también funcionarios como Raúl Valladares, Milton Jiménez y 

Walter Fajardo ganan 80 mil lempiras también. 

Casa Presidencial publicó un informe de los salarios de sus empleados  

Mel gana 97,500 lempiras al mes  
 

Tegucigalpa. La Presidencia difundió ayer en los 
medios de comunicación la lista de los salarios de 
los empleados gubernamentales, entre ellos el del 
presidente Manuel Zelaya, con un sueldo de 
97,500 lempiras, unos 5,131 dólares.  

La primera dama Xiomara Castro devenga 80,000 

lempiras, 4,210 dólares.  

Otros asesores cercanos al Presidente como su 

secretario privado, Raúl Valladares, el ex canciller 

Milton Jiménez y el asesor de comunicaciones, 

Walter Fajado, también tienen un salario de 80 

mil lempiras mensuales.  

Otros funcionarios de menor rango ganan entre 15 mil y 20 mil lempiras. El personal auxiliar 

devenga de 12 mil y 10 mil lempiras, más unos guardias de seguridad de ex presidentes que 

ganan entre cuatro mil y seis mil lempiras.  

Ley  

El informe oficial sobre los gastos de la Casa Presidencial trasciende a la opinión pública en el 

marco de la nueva Ley de Transparencia.  

Según el documento, en sueldos y salarios del poder ejecutivo se gastan unos 2.5 millones de 

lempiras mensuales distribuidos en unos 282 funcionarios y empleados.  

El informe de la Presidencia señala nombres de al menos 46 funcionarios, entre ellos el Presidente 

y su esposa, que autorizaron que se hicieran públicos. Durante muchos años el sueldo del 

presidente de la República fue un secreto para los hondureños, aunque ex gobernantes como 

Carlos Roberto Reina y Ricardo Maduro dijeron en su momento que era de 70 mil lempiras.  

Gastos  

 

El búnker que requieren las empresas generadoras de 
energía térmica ahora será importado por el Ejecutivo. 
Foto archivo.  

 

 

Los empleados de Casa de Gobierno ganan entre 80 mil 
lempiras y cuatro mil lempiras.   
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No figuran en el informe los sueldos de los ministros, gastos de representación, viáticos, 

transporte y consumo de combustibles, entre otros.  

El pueblo  

El desempleo afecta a más de un millón de personas y el salario mínimo es de unos 181 
dólares mensuales, luego de un incremento del 11 por ciento.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/02/07/mel_gana_97_500_

lempiras_al_mes 

22 de febrero. Ejecutivo inicia restricciones para circulación de vehículos con la intención de 

ahorrar combustibles. La medida fue conocida como “hoy no circula”. La mayoría de la 

población se puso en contra de la medida impuesta por el Gobierno.  

ARTICULO 81.- Toda persona tiene derecho a circular libremente, salir, entrar y 
permanecer en el territorio nacional.  

Honduras restringirá circulación de vehículos para ahorrar 
combustibles (la constitución garantiza el derecho de libre locomoción) 
Los hondureños no aceptan medida) 
 

Tegucigalpa. El gobierno hondureño anunció este 
viernes que restringirá la circulación de vehículos 
en todo el país, como parte de un paquete de 

medidas para disminuir el consumo de derivados del petróleo.  

Para disminuir la factura petrolera, cada propietario de vehículo designará un día de la semana, 

entre el lunes y el sábado, en que no podrá circular, detalló en conferencia de prensa la presidenta 

de la estatal Comisión Administradora del Petróleo (CAP), Lucy Bu.  

Con esto, explicó, se espera reducir un 10% las importaciones de gasolina y diesel, fomentar el 

ahorro de energía y reducir el congestionamiento y la contaminación ambiental.  

Otra de las medidas adoptadas es eliminar gradualmente el subsidio que ha venido otorgando el 

gobierno a las gasolinas superior y regular, aunque a cambio compensará a los taxistas con un 

bono anual.  

El Ejecutivo asegura que sólo este año esas ayudas le significaron 500 millones de lempiras (unos 

26 millones de dólares).  

También se suprimirá gradualmente el subsidio al diesel para vehículos particulares, si bien se 

mantendrá para automóviles de alquiler, la industria y la agricultura, agregó la presidenta del CAP.  

Otra medida consiste en sustituir focos incandescentes por fluorescentes, en virtud de lo cual el 

próximo lunes iniciará el cambio de 2.500 bombillas en las viviendas de una colonia de la capital.  

Esto generará un ahorro de 27.500 kilovatios/hora por mes, aseveró Bu.  

La funcionaria justificó estas imposiciones recordando que el panorama internacional presenta 

tendencias alcistas en el precio del petróleo, las cuales amenazan la estabilidad macroeconómica 

del país.  

Honduras consume 17 millones de barriles de petróleo al año, que en 2007 le representaron un 

gasto de 1.200 millones de dólares.  
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http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/02/22/honduras_restringir

a_circulacion_de_vehiculos_para_ahorrar_combustibles 

28 de marzo. La Sociedad Interamericana de Prensa, SIP, criticó al presidente Manuel Zelaya 

por tratar de desvirtuar la credibilidad de periodistas.  

 

La SIP critica a presidente Zelaya por tratar de desvirtuar 
credibilidad de periodistas 
 

Caracas. La Sociedad Interamericana de Prensa, 
SIP, instaló hoy en Caracas su asamblea de medio 
año lamentando que el estado de la libertad de 
prensa en la región no haya mejorado en los 
últimos seis meses; además criticó fuertemente a 

siete presidentes, entre ellos Manuel Zelaya, monarca hondureño, por tratar de desvirtuar la 
credibilidad de los periodistas.  

También fueron mencionados los presidentes de Paraguay, Uruguay, Ecuador, Bolivia, Nicaragua y 

Venezuela, quienes "se dedican a atacar a la prensa con el fin de intentar minar su credibilidad, a 

la larga el activo más importante" de la profesión, dijo en la inauguración de la cita el presidente 

de la Comisión de Libertad de Prensa e Información de la SIP, Gonzalo Marroquín.  

"No es solo asesinando, amenazando, persiguiendo o encarcelando como se intenta callar a los 

periodistas", afirmó Marroquín.  

"Lamentablemente la libertad de expresión en este semestre no ha mejorado. Hubo sí, algunos 

aspectos positivos en materia legal y judicial, aunque estuvieron empañados por una fuerte 

violencia y acoso contra medios y periodistas", dijo.  

En el discurso de instalación Marroquín señaló que en los últimos seis meses han sido asesinados 

cinco periodistas en la región: tres en México, uno en Argentina y uno en Honduras.  

El representante de la SIP también refirió la desaparición de 2 periodistas en México durante el 

mismo período, agresiones a más de 30 periodistas en Perú, amenazas de muerte contra una 

treintena de periodistas en Colombia, Perú y Bolivia; el exilio forzoso de 5 periodistas 

colombianos, 2 hondureños y 1 haitiano; y el encarcelamiento de 25 periodistas en Cuba.  

"Estas son frías cifras que hablan de uno de los problemas que afectan hoy en día a la prensa en 

el hemisferio", indicó Marroquín.  

"Paraguay, con el presidente Nicanor Duarte, fue tal vez en este semestre el país que reporta más 

ataques contra los medios con duros epítetos", dijo el vocero de la SIP.  

Marroquín fustigó la actitud del presidente venezolano hacia la prensa.  

"El presidente del país anfitrión de esta Asamblea, Hugo Chávez, lo mismo que varios de sus 

ministros, han mostrado una postura agresiva contra los medios, lo que refleja la intolerancia de 

aquellos que desean concentrar el poder en vez de fortalecer la democracia promoviendo y 

respetando sus principios", enfatizó Marroquín.  

La SIP, que eligió la capital venezolana como sede de la reunión como una señal de apoyo a los 

medios privados de ese país que el gobierno acusa de "golpistas", invitó al presidente Hugo 

Chávez a inaugurar la cita.  

 
El Presidente de Honduras, Manuel Zelaya, fue 
criticado por tratar de desvirtuar la credibilidad de los 
periodistas.  
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El mandatario venezolano no estuvo presente este viernes en la asamblea de la SIP, pero se 

mantiene el suspenso de si acudirá el domingo, cuando se realizará la ceremonia oficial de 

inauguración.  

A la instalación de este viernes acudió en cambio el alcalde del municipio capitalino de Chacao, 

Leopoldo López, vicepresidente del partido opositor Un Nuevo Tiempo y aspirante a la gobernación 

de Caracas.  

Chávez desafió la celebración de la asamblea con un ciclo paralelo de conferencias sobre 

"terrorismo mediático" al que se espera asista este sábado.  

Marroquín advirtió además sobre el surgimiento de medios estatales como vía para controlar la 

información por parte de los gobiernos en detrimento de la pluralidad.  

"En Guyana el gobierno mantiene el monopolio de la radio. En Bolivia, una cadena de 30 radios 

estatales se ha formado con el apoyo de Venezuela y otra de TV será realidad con el apoyo de 

Irán".  

La SIP publicará sus recomendaciones sobre la libertad de prensa en cada país al culminar sus 

trabajos el domingo.  

La Sociedad Interamericana de Prensa agrupa a los dueños de cerca de 2.000 medios de 

comunicación de Estados Unidos y América Latina.  

Actualizado a las 1.37 pm de hoy viernes (19.37GMT)  

SIP inicia reunión en Caracas bajo ataques de Chávez  

La Sociedad Interamericana de Prensa, SIP, inició hoy viernes en Caracas su reunión de medio 

año, en medio de tirantes relaciones con el gobierno del presidente Hugo Chávez.  

Una nueva confrontación entre el gobierno venezolano y la SIP se vislumbra en la escena, ante la 

convocatoria por sectores aliados al mandatario a un foro denominado "Encuentro 

Latinoamericano contra el Terrorismo Mediático", y una marcha callejera a escasas dos cuadras de 

la sede de la reunión.  

En una nueva arremetida contra la SIP Chávez afirmó el jueves, desde la ciudad brasileña de 

Recife, que esa organización actúa con "cinismo".  

Earl Maucker, presidente de la organización hemisférica, desestimó el viernes las críticas del 

mandatario, y afirmó que la SIP se enfoca en evaluar la situación de los medios en la región.  

"Nosotros fuimos muy críticos de los Estados Unidos cuando estuvimos en Estados Unidos durante 

la asamblea anterior celebrada en Miami. Nuestras preocupaciones se centran en lo que está 

minando los principios de libertad y prensa libre", dijo Maucker a la AP.  

Las posibilidades de que Chávez acepte la invitación para acudir a la reunión de la SIP son 

escasas, pero sus directivos aun mantienen la esperanza de que asista, dejó entrever David 

Natera, representante de Venezuela ante la organización y editor del diario regional Correo del 

Caroní.  

Gonzalo Marroquín, presidente de la comisión de Libertad de Prensa de la SIP y editor del medio 

Presa Libre de Guatemala, señaló que durante este encuentro la organización se dedicará a 

evaluar los avances y riesgos en materia de libertad de prensa en la región.  
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"Si bien traemos algunas buenas noticias de cosas positivas que han sucedido en algunos países, 

en términos generales no podemos hablar de una mejora en materia de libertad de prensa en el 

hemisferio americano", indicó Marroquín.  

"Hemos avanzado mucho en que los gobiernos investiguen el asesinato de periodistas; para que 

estos no queden en la impunidad. Hemos avanzado consistentemente en la despenalización de los 

delitos llamados de prensa: difamación, injuria y calumnia; y hemos logrado, en México 

particularmente y en otros países,... que fiscalías especiales se dediquen a la investigación de 

asesinatos de periodistas", añadió.  

Al referirse a la situación de Venezuela, Marroquín dijo que la SIP "ha visto un marcado deterioro a 

lo largo de los años empezando por la legislación restrictiva, y luego por supuesto el acoso al que 

han sido sometido los medios de comunicación, acosos específicos judiciales la mayoría de ellos". 

Citó el caso de la televisora privada Radio Caracas Televisión, RCTV, que cesó el año pasado las 

transmisiones luego que el gobierno se negó a renovarle el permiso para seguir operando en señal 

abierta.  

El editor David Natera, representante de Venezuela ante la SIP, le restó importancia al foro "anti 

SIP" organizado por partidarios del gobierno, y dijo a la AP en conversación telefónica que la 

reunión del grupo de medios de las Américas se fundamentará "en los principios éticos y de 

defensa de la libertad de expresión".  

Nota del día  

Chávez montó una paralela a la Asamblea de la SIP, al que llamó foro contra el terrorismo 

mediático  

Libertad de prensa a debate en Caracas  

La Sociedad Interamericana de Prensa, SIP, sesionará a partir de hoy en Caracas en su revisión 

semestral del comportamiento de la libertad de prensa en las Américas durante su reunión de 

medio año.  

Cerca de 300 directores, editores y periodistas repasarán a partir de hoy la situación de la libertad 

de prensa, principal objetivo de la reunión de marzo de la SIP, uno de los dos encuentros anuales 

de la institución. Las discusiones de los informes, resoluciones y conclusiones continuarán hasta el 

domingo.  

Galardón  

Hoy la SIP reconocerá con el Gran Premio Chapultepec 2008 a la Corte Suprema de Justicia de 

Argentina por un fallo del 5 de septiembre de 2007 que prohíbe al Gobierno discriminar contra 

medios de noticias mediante el retiro o reducción arbitrarios de publicidad oficial. El galardón será 

recibido por el presidente de la Corte argentina Ricardo Luis Lorenzetti.  

El programa de actividades también incluye mañana el panel "Visión y Papel del Periodismo en la 

Nueva Latinoamérica", en la que participarán reconocidos periodistas de Colombia, México y 

Venezuela.  

Para esa misma tarde está prevista otra interesante conferencia que abordará aspectos sobre "la 

seguridad energética hemisférica: retos y oportunidades", a cargo de catedráticos y expertos en el 

tema.  
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A la inauguración oficial de la reunión programada para el domingo fue invitado el presidente de 

Venezuela Hugo Chávez y el ministro de Comunicación Andrés Izarra, pero ellos aún no han 

confirmado su asistencia.  

La reunión, apoyada por el Bloque de Prensa Venezolano y en la que se espera la participación 

intensa de la prensa local, se desarrollará en el hotel Caracas Palace, localizado en el sector de 

Altamira de la capital del país.  

Chávez en contra  

El presidente venezolano Hugo Chávez dijo ayer que no ha decidido aún si irá a la reunión de la 

SIP, pero adelantó que seguramente se condenará a Venezuela por violar la libertad de prensa.  

"Seguramente condenen a Venezuela por violar la libertad de expresión, están en 

Caracas diciendo eso; es el cinismo hecho comunicación", dijo Chávez en una rueda de 

prensa en la ciudad brasileña de Recife. "No sé si vaya, tengo tantas cosas en la agenda", 

comentó al confirmar que fue invitado al evento. Chávez explicó que frente a la sede donde se 

celebrará la SIP, que congrega a los propietarios de diarios de las Américas, habrá un foro paralelo 

de conferencias sobre "terrorismo mediático".  

"Lo más importante es que va a haber un gran debate. Van a estar diciendo que en Venezuela hay 

una dictadura. Y en el otro lado de la calle estará un debate muy abierto sobre lo que es el 

terrorismo en algunos medios de comunicación", añadió Chávez.  

 

Ayer el foro internacional contra el "terrorismo mediático", quedó inaugurado.  

Puntos  

Señalamiento  

La SIP acusó a principios de 2008 al gobierno venezolano de presionar a las cadenas hoteleras en 

un intento por boicotear su reunión.  

Agenda de hoy  

El tema a tratar hoy es la "Visión y papel del periodismo en la nueva Latinoamérica" o la 

"Seguridad Energética Hemisférica".  

Instala foro contra el "terrorismo mediático"  

El gobierno venezolano instaló ayer un foro internacional contra el "terrorismo mediático", que se 

desarrollará en paralelo a la asamblea interanual de la SIP, en Caracas.  
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"Así como ellos tienen su SIP, nosotros podemos tener nuestra SIT, Sociedad Internacional contra 

el Terrorismo Mediático", lanzó el ministro de Comunicación e Información, Andrés Izarra, en la 

instalación del foro en la sede de la Casa de Estudios Latinoamericanos Rómulo Gallegos. En el  

 

estrado, Izarra recibió de la diputada Desirée Santos un acuerdo de salutación del parlamento, 

dominado por el chavismo, que el ministro resaltó como una moción que "viene a reforzar lo que 

ha sido la posición de la Asamblea Nacional sobre la reunión de la SIP en Caracas".  

En 2007, la Asamblea Nacional había declarado como "no grata" la posible asamblea de la SIP en 

la capital venezolana. Pero Santos señaló a la AFP ayer que el hecho de que se realicen los dos 

foros simultáneamente en Caracas "demuestra que aquí hay absoluta libertad y debate".  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/03/28/la_sip_critica_a_pre

sidente_zelaya_por_tratar_de_desvirtuar_credibilidad_de_periodistas 

Informe de EUA  

Preocupa situación de los derechos humanos  
 
Tegucigalpa. La discusión y el análisis de la frecuente violación de los derechos humanos en 
Honduras siguen en agenda.  

Los problemas que enfrenta la nación en temas como privaciones ilegales a la vida, casos de 

personas desaparecidas, torturas, castigos inhumanos, arrestos y detenciones arbitrarias, 

restricciones a la libertad de expresión y prensa, tráfico de personas y abusos constantes a 

mujeres y niños y sobre todo los problemas de corrupción siguen generando preocupación.  

Ayer las autoridades de la embajada de EUA presentaron de manera oficial el "Informe de país 

sobre las prácticas de los derechos humanos 2007", que evidencia la falta de políticas de Estado 

para el control de la criminalidad y la corrupción en Honduras.  

El documento fue revisado y analizado ayer por diferentes sectores de la sociedad en la búsqueda 

del respeto y las garantías de los derechos humanos. "Éste ha sido un informe que ha recogido las 

informaciones sobre los derechos humanos en los diferentes países y lo que busca no es criticar 

sino hacer reflexiones", manifestó el embajador de EUA, Charles Ford.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/03/28/preocupa_situacion

_de_los_derechos_humanos 

18 de abril. La Fiscalía confirma denuncia de tráfico ilegal de seis ciudadanos cubanos, que 

habrían sido invitados por el Instituto de la Propiedad. 

Cancillería  

Confirman denuncia de tráfico de cubanos 
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Tegucigalpa. Autoridades de Cancillería confirmaron 
ante la Fiscalía contra la Corrupción una denuncia del 
tráfico ilegal de seis cubanos que pretendieron 
ingresar al país valiéndose de una invitación falsa del 
Instituto de la Propiedad, IP.  

Tras ser citado por esta Fiscalía, el secretario general 

de Cancillería, Juan Ramón Rivera, compareció ayer a 

esta dependencia del Ministerio Público a rendir 

declaración testifical sobre esta denuncia.  

El funcionario confirmó la denuncia de la supuesta 

falsificación de firmas del secretario ejecutivo del IP, 

Rafael Medina Elvir, como una operación fraudulenta 

para lograr el ingreso de cubanos al país.  

"Hay una supuesta falsificación de la firma del director 

del IP, en el que se pretendía que le diéramos el 

visado a seis ciudadanos de nacionalidad cubana, en 

ese momento nosotros pudimos detectar por visita 

que él -Rafael Medina- nos hizo a nuestro despacho 

cuando nos aseguró que la firma que calzaba en dicho 

documento no era de él y procedimos anular el acto administrativo", explicó.  

Solicitud  

La nota en la que está la supuesta firma falsa era para invitar a seis cubanos a participar en un 

seminario del IP. "Venimos a ratificar los hechos plasmados en la denuncia que interpusimos en el 

Ministerio Público", precisó.  

El secretario general afirmó que ya están identificadas algunas personas que estarían involucradas 

en este tráfico ilegal de cubanos. Entre ellos están los que llevaron la solicitud de las visas a la 

Cancillería, en la que se incluía la falsa invitación.  

Sigue  

Juan Rivera pidió a los fiscales que identifiquen a los responsables y los ponga a la orden de los 

tribunales.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/04/18/confirman_denunci

a_de_trafico_de_cubanos 

 

21 de abril. Dictan auto de prisión al ex gerente de Hondutel, Marcelo Chimirri. El Tribunal 

Superior de Cuentas, TSC, detecta irregularidades en compra de 350 mil calcomanías que el 

Gobierno utilizó para implementar el programa “hoy no circula”.  

 
Sospechan que ya estaban listas antes de adjudicarlas  

Detectan anomalías en compra de calcomanías 
 

 

El secretario general de Cancillería, Juan Rivera, 
declaró en la Fiscalía como testigo.   
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Tegucigalpa. El Tribunal Superior de Cuentas, 
TSC, ha detectado algunas anomalías en la 
compra directa de 350 mil calcomanías para 
poner en marcha la suspendida medida del 
"Hoy no circula".  

El Ejecutivo invirtió 1.2 millones de lempiras 

para que la empresa Soluciones Técnicas se 

encargara de elaborar las calcomanías; pero 

trascendió que ésta subcontrató a Pegaprint 

para que realizara esa labor.  

El organismo contralor inició una investigación 

de esta compra directa a raíz de denuncias 

que interpusieran empresas que no fueron tomadas en cuenta para esta compra. Estos 

proveedores están presentando informes técnicos al TSC en el que se señalan anormalidades 

en el proceso de adjudicación para la elaboración de las calcomanías.  

"Nos están manifestando que es irregular la contratación que se hizo y que las calcomanías no 

reúnen los requisitos establecidos", manifestó Moisés López Alvarenga, director ejecutivo del 

TSC.  

Dos posibles licitaciones  

En el TSC existe la duda si el Ejecutivo hizo dos bases de licitación para la compra. En la 

primera que se estipulaba que la medida de las calcomanías sería de tres por tres pulgadas y 

una segunda que especificaba que eran de dos por dos. Resulta que la base de compra 

autorizada era de dos por dos, pero la que se compró es de tres por tres, lo que hace suponer 

que desde un inicio se pretendió favorecer a alguien y las calcomanías ya estaban hechas 

antes de adjudicar la compra. "Si la última base de licitación es en base a dos y lo que 

terminaron otorgando fue de tres pulgadas, desconocemos qué los llevó a eso y significaría 

que esos convenios ya se estaban haciendo previo a la licitación final", detalló. "De ser 

confirmado algún detalle por parte de los otros proveedores, tendremos la base suficiente para 

establecer si hubo o no responsabilidades", expresó el director. Otro aspecto que está siendo 

constatado es la calidad de las calcomanías. "Los materiales que se dieron al final no 

corresponde a lo que se exigía en las bases ", concluyó.  

Otro caso  

La compra directa de 300 mil quintales de abono, a un costo de 100 millones de lempiras, será 

investigada por el Tribunal Superior de Cuentas, al igual que la Fiscalía contra la Corrupción.  

 

El TSC prevé que en esta semana se habrá concluido la 
investigación y determinar si deducen 
responsabilidades.  

 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/04/21/detectan_anomalias

_en_compra_de_calcomanias 

A SU VEZ EL ASTUTO PRESIDENTE ESTABA REALIZANDO MANIOBRAS PARA PODER DESTITUIR AL 

FISCAL GENERAL PARA PODER A COMENZAR SU PROYECTO DE LA CUARTA URNA POR QUE SABIA 

QUE  EL FISCAL LEONIDAS ROSA EN LAS PRIMERAS INTENCIONES QUE EL TUVIERA DE 

TRAICIONAR AL PAIS LO HUBIERA METIDO A LA CARCEL, POR TANTO MEL CONSIGUIO ALGUNOS 

FISCALES VENDIDOS PARA QUE FUERAN HA HACER UNA HUELGA DE HAMBRE AL CONGRESO 

PARA QUE DESTITULLERAN AL FISCAL, AL FINAL COMO TODO LO QUE MEL EMPRENDIA 

FRACASABA YA QUE NUNCA JUGABA LIMPIO. 
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(El ejecutivo paga a varios fiscales para que se inserrucsion en contra del parlamento, exigiendo la 
destitución de los fiscales generales.)  

Dos fiscales que protestan por la corrupción abandonaron el 
ayuno 
 

Tegucigalpa. Dos de los siete fiscales que hace 15 
días iniciaron una huelga de hambre en Honduras 
exigiendo que el Ministerio Público cumpla con su 
tarea de combate a la corrupción, abandonaron el 
ayuno hoy por el deterioro de su salud, dijeron 
organizadores.  

"Fueron hospitalizados de emergencia," dijo el 

fiscal Dennis Starkman, portavoz del movimiento 

que acusa a altos funcionarios de obstaculizar sus 

labores.  

La corrupción ha sido una constante en la historia 

de Honduras, el tercer país más pobre del 

continente, que ha sufrido por sus débiles instituciones y sistema de justicia.  

"Los compañeros Soraya Morales y Elmer Santos han mostrado un marcado deterioro de su salud, 

evidenciado en problemas de presión arterial, en sus niveles de azúcar en la sangre y una 

avanzada deshidratación," explicó.  

Pese a la hospitalización de Morales y Santos, quienes quieren retomar el ayuno, en la protesta 

siguen participando siete fiscales, luego de que el domingo se sumaran dos al grupo original.  

"Los médicos nos han dicho que los compañeros tienen un fuerte deterioro en su salud, pero ellos 

han dicho que quieren regresar al movimiento tan pronto se recuperen," comentó Starkman.  

Los funcionarios se encuentran instalados en una tienda de campaña frente al Palacio Legislativo.  

Negociaciones entre líderes del movimiento y el fiscal general del Ministerio Público, Leónidas 

Rosa, quien niega las imputaciones, se rompieron el sábado.  

Los escándalos por enriquecimiento ilícito de servidores públicos son comunes en este país, sin 

embargo ningún funcionario importante ha sido condenado.  

Organismos oficiales y privados especializados en el tema estiman que anualmente un 30 por 

ciento de los fondos públicos de Honduras se diluyen en episodios de corrupción.  

Nota del día  

El coordinador de la Fiscalía de La Ceiba, Adonay Padilla, considera que abanderar una 

lucha contra la corrupción no cabe en los huelguistas  

Fiscales en huelga son utilizados contra el MP  

Aunque el Ministerio Público se comprometió a revisar casos estancados de corrupción, los fiscales 

que protestan en los bajos del Legislativo no dan muestras de querer llegar a ningún acuerdo.  

La auditoría de estos casos fue propuesta por 27 coordinadores regionales del Ministerio Público y 

es avalada por las autoridades de la Fiscalía General.  

Para el caso, se propuso evaluar cómo se encuentran las denuncias de conocidos casos de 

corrupción, respetando lo que establecen los preceptos legales.  

 

Los pastores de la iglesia Vida Abundante, derecha, 
fungieron como intermediarios en el conflicto y 
llamaron a las partes a un diálogo que ayer fue roto por 
el grupo de fiscales en huelga.  
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"Se implementará una auditoría de gestión de casos complejos o de impacto social, en proceso de 

investigación o archivados, con una comisión integrada por organismos que la ley permite que 

conozcan información del Ministerio Público: A. Dos ciudadanos miembros representantes del 

Consejo Ciudadano, artículo 79 de la Ley Orgánica del Ministerio Público. B. Dos miembros del 

Consejo Nacional Anticorrupción, artículos 1 y 3, párrafo tercero: numerales 3, 8 y 9 de la Ley del 

Consejo Nacional Anticorrupción. C. Dos miembros del Tribunal Superior de Cuentas, arts. 3 y 5. 

D. Un consultor técnico internacional.  

En este inciso proponemos que se agregue el organismo de cooperación internacional para que 

realice la elección del consultor de la auditoría; el equipo elaborará los informes respectivos", cita 

parte del documento propuesto por los fiscales y avalado por el fiscal general Leónidas Rosa 

Bautista. Sin embargo, esta propuesta fue rechazada por el grupo de fiscales en huelga de 

hambre.  

Éstos han argumentado que la acción de protesta es por un presunto "engavetamiento" de 

denuncias de casos de corrupción.  

Este argumento fue rechazado por las autoridades del Ministerio Público, MP, que consideran que 

es objetiva la propuesta de los 27 coordinadores de fiscalías regionales para que a través de la 

auditoría que efectúen el CNA, el TSC y el Consejo Ciudadano se demuestre la transparencia en el 

manejo de expedientes en investigación.  

Rechazar la auditoría y dilatar la búsqueda de una solución hace que tomen fuerza denuncias 

como la del coordinador de la Fiscalía de La Ceiba, Adonay Padilla, quien expuso que los fiscales 

en huelga de hambre son utilizados por otros sectores con el fin de dañar la imagen del MP.  

El fiscal considera que abanderar una lucha contra la corrupción no cabe en los huelguistas, pues, 

para el caso, la ex fiscal especial contra la Corrupción, Soraya Morales, no interpuso las 

acusaciones cuando estuvo en este cargo.  

A juicio de muchos, otra puede ser la verdadera motivación para que el grupo de fiscales se 

mantenga en la huelga de hambre que hoy cumple 15 días.  

Cuestionan al CNA  

En un comunicado, los siete huelguistas rompen el diálogo y critican duramente al CNA 

desacreditando a este ente que aglutina a 12 organizaciones, entre ellas las iglesias Católica y 

Evangélica, para efectuar la auditoría de denuncias de casos de corrupción avalada por la Fiscalía 

General.  

En el mismo descrédito pusieron a las otras dos instituciones propuestas para hacer la evaluación, 

el TSC y el Consejo Ciudadano.  

"El fiscal general pretende que el Tribunal Superior de Cuentas, el Consejo Nacional Anticorrupción 

y el Consejo Ciudadano realicen la revisión solicitada a instituciones que históricamente no han  

cumplido con su función de combate a la corrupción y más bien han sido cuestionadas como parte 

del engranaje de corrupción de nuestro país y por su inoperancia en el combate de dicho 

fenómeno", manifestaron los fiscales en su pronunciamiento.  

Diálogo  

La propuesta de auditoría que emanó del MP es calificada por los protestantes como una maniobra 

para negar que se haga justicia contra quienes cometen actos de corrupción. Aunque las 
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autoridades del MP han manifestado su voluntad de rendir cuentas de las investigaciones por actos 

de corrupción, los huelguistas persisten en su medida y reanudarán el diálogo cuando la Fiscalía 

General demuestre otro tipo de voluntad.  

Los huelguistas proponen que la auditoría sea practicada por cuatro fiscales, un ente internacional 

y una junta de notables, sin argumentar en qué base legal fundamentan su petición.  

"Buscamos la trasparencia"  

Tegucigalpa. El coordinador del Consejo Nacional Anticorrupción, CNA, Juan Ferrera, salió al paso 

de las aseveraciones de los fiscales en huelga de hambre.  

"En réplica a lo que manifiestan los fiscales en su pronunciamiento, quiero manifestar que hemos 

querido siempre que los objetivos de todos los hondureños se logren. Buscamos la transparencia y 

la rendición de cuentas como objetivos que debemos tener los hondureños", expresó. Ferrera 

apoya que se logre establecer una justicia pronta y oportuna sobre los casos de corrupción 

conocidos por los fiscales y los que denuncia la ciudadanía.  

"Buscamos hacer converger a todos los hondureños para lograr gobiernos transparentes", dijo.  

Les recordó a los fiscales que en otras oportunidades han confiado en el CNA para mediar en 

conflictos.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/04/21/dos_fiscales_que_p

rotestan_por_la_corrupcion_abandonaron_el_ayuno 

24 de abril. El presidente Zelaya pidió al fiscal adjunto Omar Cerna que renunciara al 

cargo. éste se negó a hacerlo.  

YA QUE ESTE NO ESTA ALA DISPOSICION DE SUS INTERESES SINO QUE 

VELA POR LOS INTERESES CONSTITUCIONALES 
Segunda actualización a las 4.33 pm de hoy jueves (22.33 GMT)  

Fiscal Omar Cerna se niega a renunciar a su cargo pese a 
solicitud del presidente Zelaya 
 

Tegucigalpa. A pesar que el presidente Manuel 
Zelaya le solicitó su renuncia, el fiscal adjunto del 
Ministerio Público, Omar Cerna, dijo que no está 
dispuesto a hacerlo “sino es mediante un juicio 
previo”.  

Al ser consultado sobre la reacción que pueda tener el mandatario y los fiscales en huelga de 

hambre, señaló que no le preocupa, “más bien con el respeto y la dignidad que tiene todo ser 

humano y que tengo yo, los llamo a que recapaciten y tomen la iniciativa de respetar el estado de 

derecho”.  

 

Fiscal Omar Cerna podría renunciar en las próximas horas  

El fiscal adjunto Omar Cerna podría renunciar en las próximas horas, según trascendió este jueves 

en medios radiales, ante la presión que han ejercido los fiscales que se mantienen en huelga de 

hambre en los bajos del Congreso Nacional.  

Trascendió que luego de una reunión con el presidente Manuel Zelaya, éste le solicitó su renuncia. 

"El partido liberal ha optado pedirle a Omar Cerna que renuncie de ese cargo por el bien de 

 
El presidente Manuel Zelaya le pidió al fiscal Omar 
Cerna que renuncie de su cargo, según trascendió. 
Foto archivo.  
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Honduras", dijo el político Jorge Illescas, quien relató que el presidente Zelaya llamó al pastor 

Evelio Reyes para informarle que le había hecho ese pedido a Omar Cerna.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/04/24/fiscal_omar_cerna

_se_niega_a_renunciar_a_su_cargo_pese_a_solicitud_del_presidente_zelaya 

 

Medida  

Ahdippe se opondrá a la regulación de combustible 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/04/24/ahdippe_se_opond

ra_a_la_regulacion_de_combustible 

30 de abril. Intervienen la Secretaría de Obras Públicas, 
Transporte y Vivienda, Soptravi, por supuestas irregularidades 
y actos de corrupción.  
Actualizado a las 11.09 am de hoy miércoles (17.09GMT)  

Intervienen Soptravi por supuestas irregularidades y actos de 
corrupción 
Yesille Ponce y Redacción Web  

 

La Fiscalía contra la Corrupción tiene intervenida 
las oficinas regionales de la Secretaria de Obras 
Publicas, transporte y Vivienda, Soptravi por 
supuestas irregularidades y actos de corrupción.  

Según una denuncia se dice que existe una 

planilla de 600 empleados y sólo 20 laboran en estas oficinas de San Pedro Sula.  

El director de Soptravi, Edmundo Cruz dijo en conferencia de prensa que las denuncias son 

mentiras y que esta oficina es la que mejor trabaja en todo el país.  

Por su parte, el representante de la Fiscalía contra la Corrupción, Denis Sánchez, se presentó a las 

instalaciones de Soptravi para investigar las denuncias recibidas de que la maquinaria está siendo 

utilizada para proyectos particulares, así también de personal que recibe pago y no está laborando 

en la institución.  

Sánchez informó a medios locales que no saben con certeza cuántas personas aparecen 
en planilla y sólo veinte se encuentran en las oficinas.  

 

 

A raíz de los altos índice de criminalidad que abaten al país sin que el 
gobierno de honduras haga   algo al respecto, los ciudadanos de todas 
las ciudades de honduras inician marchas por la paz, auspiciada por el 
diario la prensa de honduras. 

Porteños claman por la paz 
 

 
El director de Soptravi, Edmundo Cruz, negó las 
denuncias. Hay una orden de captura contra él.   
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Puerto Cortés. Los pobladores y autoridades de 
Puerto Cortés se unieron a la campaña 
"Recuperemos la paz de Diario LA PRENSA".  

Vestidos de blanco y portando mensajes 

promoviendo la no violencia alumnos de escuelas 

y colegios se unieron a la actividad.  

Al finalizar la marcha dieron inicio al cabildo 

abierto donde abordan temas acerca de la 

seguridad. 

El alcalde Allan Ramos informó que se donaría un 

vehículo a la Policía Nacional para reforzar el patrullaje.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/04/30/portenos_claman_p

or_la_paz 

ANTE LA IMPOTENCIA DE PODER DERROCAR A LOS FISCALES DEL ESTADO PARA PODER 

COLOCAR SU PROPIO FISCAL QUE LE AVALARA LA CUARTA URNA MEL MANDA A RECOGER A 

CENTENARES DE INDIGENAS POR UN VALOR DE 500 LEMPIRAS POR CABEZA, Y LES COMPRA 

CUATROCIENTOS MACHETES NUEVOS, PARA QUE VAYAN A EJERCER ACTOS DE INTIMIDACION A 

LA FISCALIA GENERAL DE LA REPUBLICA, ASUMIENDO QUE CON ESTE TIPO DE PRESION IVA A 

CONSEGUIR LA RENUNCIA DE LOS FISCALES.  

Indígenas toman sede de Ministerio Público en apoyo a fiscales 
 
Tegucigalpa. Decenas de indígenas tomaron este miércoles el edificio del Ministerio Público, MP, en 
la capital hondureña, en apoyo de los fiscales que realizan una huelga de hambre desde el 7 de 
abril para que se combata a la corrupción.  

Los indígenas procedentes de los departamentos fronterizos con El Salvador, Intibucá y Lempira 

(oeste), desplegaron una manta con la leyenda "Unidos en la lucha contra la corrupción", frente al 

edificio del MP, en la colonia Lomas del Guijarro, noreste de la ciudad.  

"La toma es por cuatro horas, en apoyo de los fiscales. Demandamos una solución inmediata a 

este problema", afirmó a la AFP la activista y dirigente del Consejo Coordinador de Organizaciones 

Populares e Indígenas de Honduras, Copinh, Bertha Cáceres.  

La huelga de hambre la iniciaron el 7 de abril cuatro fiscales que exigían al MP que siente en el 

banquillo a los protagonistas de muchos casos de corrupción que, según ellos, han sido 

archivados, y se suspendan los despidos y remociones emprendidos por el fiscal general Leónidas 

Rosa Bautista.  

Luego los huelguistas agregaron a las demandas la destitución del fiscal general y de su adjunto, 

Omar Cerna. En la huelga participan unas 30 personas, luego de que se sumaran otros fiscales, el  

 

jefe de los jesuitas, Ismael Moreno, la magistrada Trisa Flores, hermana del ministro de la 

Presidencia, Enrique Flores, quien rechaza la participación de su hermano en el Gobierno.  

Autoridades del Congreso iniciaron la mañana de este miércoles una reunión con representantes 

de los fiscales para conocer una propuesta que consiste en el nombramiento de una comisión de 

notables que revise los expedientes de los casos de corrupción supuestamente "archivados" por el 

fiscal general. Pero al mismo tiempo, insisten en la destitución de Rosa Bautista y Cerna.  

 

Las autoridades porteñas marchando por la paz.   
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Rosa Bautista declaró que los expedientes están listos para ser entregados al Congreso. El 

presidente del Congreso, Roberto Micheletti, manifestó que estaba de acuerdo con la petición de 

los fiscales, excepto con las destituciones porque a su juicio el Legislativo violaría el estado de 

Derecho.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/04/30/indigenas_toma

n_sede_de_ministerio_publico_en_apoyo_a_fiscales 

UNO DE LOS GREMIOS QUE MEJOR MANEJO SELAYA PARA CUMPLIR SU COMETIDO, FUE EL 

GREMIO MAGISTERIAL, YA QUE LES DABA BASTANTE DINERO EN EFECTIVO PARA LOS QUE LES 

IVAN A EJECUTAR, SEGÚN EL, SUS MISIONES, DE CREAR EL CAOS. 

Estudiantes de cinco colegios se enfrentan entre ellos a palos, piedras y puños en manifestación de 
solidaridad con los fiscales en huelga  

Vandalismo en protesta 
 

Tegucigalpa. El centro capitalino se convirtió ayer 
en una batalla campal, protagonizada por 
estudiantes que fueron usados por sus maestros 
para apoyar la huelga que mantiene un grupo de 
fiscales en los bajos del Congreso Nacional.  

Además, ha resultado extraño que el Congreso 

Nacional una vez más estaba desprotegido, sin la 

debida presencia policial, situación que permitió 

que los actos vandálicos no se controlaran a 

tiempo.  

Los protagonistas del vandalismo fueron 

estudiantes del Abelardo Fortín, Central Vicente 

Cáceres y Técnico Honduras.  

Éstos se enfrentaron entre ellos a pedradas, con palos y puños, mientras marchaban con decenas 

de maestros y varias organizaciones populares.  

Varias personas resultaron heridas, entre ellas un camarógrafo que tuvo que ser trasladado a un 

centro asistencial con graves heridas en su cabeza.  

Sólo dos policías  

A la hora de los disturbios en la zona solo se observaban dos policías.  

Los cuerpos antimotines llegaron después del zafarrancho.  

La marcha comenzó en el parque El Obelisco hacia los bajos del Congreso Nacional, para respaldar 

el movimiento que mantienen varios fiscales del Ministerio Público.  

 

En medio de la marcha, los manifestantes quemaron llantas y paralizaron el tráfico vehicular 

durante casi toda la mañana.  

"Hicimos una convocatoria a todos los profesores para que nos incorporemos a esta marcha, para 

generar conciencia por la huelga que están llevando los fiscales.  

Fuimos claros y le hemos dicho a los profesores: participemos en la marcha con paro de labores", 

manifestó Eulogio Chávez, presidente del Copemh.  

 

Los estudiantes protagonizaron disturbios en las 
afueras del Congreso Nacional, allí quemaron llantas en 
medio de la marcha.  
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Violencia  

 

Las piedras volaban de extremo a extremo la mañana de ayer en las afueras de la sede del 

Legislativo.  

El secretario de Educación, Marlon Brevé, lamentó que en la manifestación haya habido actos 

violentos protagonizados por los estudiantes y cuestionó la participación de los docentes en una 

protesta que no tiene que ver con la educación del país.  

"Me parece lamentable que esta manifestación se haya convertido en un acto violento, que se 

haya convertido en una riña entre los estudiantes, esto es algo preocupante porque ha quedado 

evidenciado que los docentes no pueden controlar a los estudiantes", manifestó el titular de 

Educación.  

El funcionario advirtió que giraría instrucciones a la Dirección Departamental de Educación de 

Francisco Morazán para que los directores de centros que paralizaron ayer las clases sean 

llamados y justifiquen el motivo de la ausencia de los docentes en las aulas.  

"Vamos a deducir responsabilidades; los directores serán llamados para que digan qué paso y si 

no logran justificar el paro pues vamos a tomar medidas", aseveró Brevé.  

La manifestación de los maestros, estudiantes y demás organizaciones populares finalizó pasadas 

las 12:00 del mediodía tras un plantón que se realizó en los bajos de la sede del Legislativo.  

Ahí anunciaron que mañana retornarían a las calles a protestar, como parte de las actividades del 

Día del Trabajo.  

Ayer varias escuelas y colegios de la ciudad permanecieron cerrados.  

Claves  

Movilización  

En la movilización estudiantil participaron unos cinco institutos de segunda enseñanza, 

acompañados por sus profesores.  

No hubo clases  

 

Los maestros de cinco colegios capitalinos decidieron ayer abandonar las aulas de clases para salir 

a las calles a protestar con los estudiantes.  

Negociaciones  

La marcha ocurrió en medio de conversaciones entre funcionarios del Gobierno, el Congreso 

Nacional y representantes de los fiscales en ayuno.  

Dirigentes del Aguán en ayuno  



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

Tocoa, Colón. Las organizaciones populares del Aguán se unieron a la huelga de hambre de los 

fiscales en Tegucigalpa.  

Cinco dirigentes gremiales se sumaron al ayuno.  

Virgilio Domínguez, del Frente de Defensa del Agua de Savá, Esli Banegas, coordinadora de Copa, 

Neptalí Mejía, del sindicato del Instituto Nacional Agrario, y Yhajaira Padilla, representante de la 

juventud. Los manifestantes realizaron un mitin en las afueras del edificio del Ministerio Público de 

esta ciudad, después hicieron una marcha hacia el parque central donde se instalaron para 

declararse en ayuno total.  

"Estamos en huelga de hambre contra la corrupción", afirmó Esli Banegas.  

 

Los alumnos se atacaron con piedras, palos y se enfrascaron en una lucha cuerpo a cuerpo.  

 

Dos dirigentes populares son captados cuando manchaban el muro de un edificio en el centro de la 

capital.  

2 de mayo. Por la denuncia de tráfico ilegal de cubanos, 
renuncian a sus puestos el director general de Migración y 
Extranjería, Germán Espinal, y el secretario de la Cancillería, 
Juan Ramón Rivera 
 
 
 

Caso cubanos ilegales: Renuncian director de Migración y 
secretario de la Cancillería 
 

Tegucigalpa. El director de Migración y Extranjería, 
German Espinal, puso su cargo a disposición este 
viernes mientras se realiza la investigación del caso 
de los cubanos que ingresaron al país y cuyo 
paradero aún se desconoce. Acción que fue seguida 

por el secretario general de la Cancillería, Juan Ramón Rivera.  

"He abierto toda la cooperación, coordinación y he instruido a mis subalternos a efecto que 

colaboren con esta comisión investigadora", indicó Espinal, en una conferencia de prensa que se 

 
El director de Migración y Extranjería y el secretario 
general de la Cancillería, Juan Ramón Rivera, pusieron 
sus cargos a disposición de las autoridades.  
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ofreció en Casa de Gobierno, junto al canciller de la República, Edmundo Orellana Mercado; y el 

ministro de Gobernación, Víctor Meza.  

En su intervención, Espinal dijo que se debe ser transparente, ético y que "en ningún momento se 

debe pensar que la persona que está de titular en esta institución pueda obstaculizar la 

investigación que se va a realizar dentro de la misma".  

Se informó que el cónsul de Honduras en La Habana, Cuba, Reynieri Amador, comparecerá ante la 

Fiscalía para declarar sobre las circunstancias en que se otorgó la visa a los cubanos que 

ingresaron al país y posteriormente partieron rumbo a los Estados Unidos.  

Noticia del día  

Regresan viejos vicios en caso de cubanos  

Ni su sombra dejaron los cuatro cubanos que llegaron al país y de los cuales nadie sabe nada, solo 

que su destino era Estados Unidos.  

Según el Director de la Dirección de Migración y Extranjería, German Espinal, atribuye esta acción 

a personas del crimen organizado.  

En el ilícito habrían participado empleados de la Secretaría de Industria y Comercio, Cancillería y 

hasta la Dirección de Migración.  

Se tiene información que ya han ingresado grupos de cubanos al país, Algunos como supuestos 

balseros que llegan a La Ceiba, a Roatán, a La Mosquitia, bajo este mecanismo que es el que 

hemos cuestionado y el que hemos puesto en duda.  

Es el trabajo de la DGSEI y los organismos de investigación del país quienes se sienten afectados, 

porque en esto hay que tener claridad de qué países se sienten afectados por la utilización 

indebida de este tipo de mecanismos, por lo que también ellos harán lo correspondiente.  

Es que el supuesto de esta investigación es que los resultados de la investigación van a establecer 

si hay o no implicados en este mecanismo. Porque recuérdese que la Cancillería solo canaliza la 

solicitud, Migración permite o rechaza el ingreso. La evidencia de la ejecución de un ilícito lo van a 

establecer los fiscales y por eso se está haciendo esta investigación" aclaró Espinal.  

 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_
user/ediciones/2008/05/02/caso_cubanos_ilegales
_renuncian_director_de_migracion_y_secretario_de_
la_cancilleria 

 

ya con mucho profesionalismo  y adelantándose ala 
trampa que Zelaya había preparado para honduras 
otro de sus allegados comienza ha hablar de llevar el 
aeropuerto internacional para palmerola. Previendo 
que había que comprar a las fuerzas armadas y que 
esta seria la mejor forma de hacerlo otorgándoles un 
proyecto innecesario y ofrendando gran cantidad de 
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millones de lempiras, para que el ejército se prestara 
para su trampa 

 

20 de mayo. Dictan auto de prisión contra la ex directora del 
Patronato Nacional de la Infancia, Pani, Rosario Godoy, por 
malversación de fondos en el presupuesto del proyecto 
“Calzando y uniformando niños y niñas de Honduras” 

28 de mayo. Inicia investigación por la Fiscalía en la Comisión Nacional de 

Telecomunicaciones, CONATEL, que dirigía Rasel Tomé, por otorgamiento de la frecuencia de 

Canal 12 

La Fiscalía contra la Corrupción solicita al juzgado imponga medidas sustitutivas para ambos 
imputados  

Acusan a registrador del IP y a ex jueza en La Ceiba 
 

La Ceiba. La Fiscalía contra la Corrupción presentó 
ayer dos requerimientos en los juzgados de esta 
ciudad.  

El primero es contra la ex jueza Nelly Cecilia 

Bejarano Irías, a quien le imputan el delito de 

abuso de autoridad.  

El otro requerimiento es contra Carlos Augusto 

Solís Álvarez, registrador del Instituto de la 

Propiedad, IP, acusado del mismo delito de 

Bejarano y también por violación de los deberes 

de los funcionarios.  

En ambos requerimientos fiscales están solicitando que les impongan a los imputados las medidas 

sustitutivas de presentarse a firmar periódicamente al juzgado y la prohibición de salir del país. 

Bejarano y Solís fueron destituidos la semana pasada.  

Motivos  

A Bejarano se le acusa por haber dictado un sobreseimiento provisional a favor de Donaldo Ingram 

James, quien permanecía en prisión por el delito de lavado de activos.  

 

 

En la audiencia inicial celebrada el 14 de marzo, la jueza Denia Vargas le aplicó el auto de prisión 

a James, pero Bejarano ordenó que se extendiera su carta de libertad al conocer un recurso de 

reposición del caso. El defensor de James, óscar Mejía, presentó un recurso de reposición ante el 

juzgado, en el cual agregó un recibo donde indicaba que su cliente vendió un vehículo a Juan 

Carlos Arbizu y adjuntó un documento de arrendamiento con opción a compra.  

 

El fiscal Saglul López cuando presentaba la acusación 
en los tribunales de La Ceiba.   
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El vocero de la Fiscalía, Elvis Guzmán, explicó que la irregularidad está en que ya había pasado el 

período para presentar esas pruebas, pues se debió haber hecho en la audiencia inicial o en un 

juicio.  

Además, vieron irregularidad, porque la resolución le fue comunicada por la secretaria Silvia 

Fuentes, vía teléfono, al defensor de James.  

La acusación contra Solís es porque no acató un fallo del juzgado que prohibía celebrar actos y 

contratos sobre los bienes inmuebles inscritos bajo los asientos números 42 al 53 del tomo 1,038 

del libro del Registro de la Propiedad.  

Solís dejó sin valor lo arriba descrito y realizó una inscripción definitiva de compraventa sobre 

todos los bienes inmuebles en los cuales no se podía hacer por un embargo precautorio.  

Lo que debe saber  

También fueron sobreseídos  

Junto a Donaldo James detuvieron en marzo en el barrio Inglés a Moisés Brook y Marcia Carballo, 

a quienes les imputaron el delito de posesión ilícita de drogas.  

Los acusadores  

La acusación contra Nelly Bejarano la interpuso el fiscal Saglul López y contra Solís el coordinador 

de la Fiscalía contra la Corrupción, Walter Ramírez.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/05/28/acusan_a_registra

dor_del_ip_y_a_ex_jueza_en_la_ceiba 

 

30 de mayo. Se accidenta avión de la aerolínea Taca en el 
aeropuerto Toncontín. El Gobierno cierra la pista y deja sin 
trabajo a miles de capitalinos. Obliga a los viajeros a aterrizar 
en San Pedro Sula y trasladarse vía terrestre a Tegucigalpa.  
  

Gobierno deducirá responsabilidades tras informe de Aeronáutica 
Civil 
 

Tegucigalpa. Tras el accidente del avión de Taca en 
el aeropuerto internacional de Toncontín, el 
Gobierno de Honduras determinó, mediante un 
comunicado oficial, "que el reporte de la comisión 

de investigación deberá ser elaborado por la Dirección General de Aeronáutica Civil para 
establecer las causas del hecho y deducir las responsabilidades en que se hubiera incurrido."  

 

 

Este viernes un avión de la aerolínea TACA se accidentó en Tegucigalpa, dejando al menos cinco 

muertos y 65 heridos. La aeronave habría sobrevolado dos veces antes de intentar aterrizar en el 

aeropuerto internacional Toncontín, informaron las autoridades.  

 
Un avión de Taca que venía de San Salvador cayó en 
Tegucigalpa por fallas mecánicas.   
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Según el comunicado de prensa, a partir de la fecha el aeropuerto internacional de Toncontín 

estará autorizado únicamente para recibir aeronaves calificadas dentro de las categorías A y B, es 

decir, aquellas con capacidad para transportar hasta 42 pasajeros.  

Amplía que para los vuelos de categoría C, y de otro similar o de mayor rango, se habilitará con 

carácter de emergencia la pista de la base de Palmerola en Comayagua.  

Las Fuerzas Armadas de Honduras estarán a cargo de las actividades de seguridad y migración, 

así como de otras tareas que se derivan de esta misma actividad en Palmerola  

El gobierno exhortó a todos los sectores, especialmente los medios de comunicación, a apoyar las 

disposiciones emitidas en esta fecha a fin de que Honduras y la capital no se vea afectada ante la 

comunidad internacional por el suceso.  

En la misiva el Gobierno solicitó a las líneas aéreas, las firmas concesionarias del aeropuerto, 

vigilar el cumplimiento de las medidas de seguridad de aeronavegación que usan los servicios 

aéreos.  

Quinta actualización a las 6.16 pm de hoy viernes (0.16 GMT del sábado ) 

Al menos seis muertos del vuelo 390  

Al menos seis personas murieron y otras 81 resultaron heridas el viernes durante el aterrizaje de 

un avión con 124 pasajeros que se estrelló en una calle aledaña al aeropuerto internacional de 

Toncontín de esta capital.  

La esposa del embajador de Brasil Brian Michael Fraser Neele, también murió en el percance. “La 

señora Janneth Shantall murió en el accidente y su esposo está hospitalizado e ignoramos sus 

condiciones de salud”, dijo un funcionario de la embajada de Brasil, Dennis Hernández.  

El portavoz de la Secretaría de Seguridad, subcomisario Iván Mejía, dijo a la que “existe otra 

víctima mortal bajo el avión, cuyo cuerpo aún no recuperamos y creemos que se trata del taxista 

José Romero, que quedó dentro de su carro”.  

Uno de los heridos es traladado a los centros de atención capitalinos.  

Mejía indicó que un nuevo recuento de heridos del accidente atendidos en diversos hospitales 

indicó que son 81. Anteriormente reportó que 35 mujeres y 41 hombres estaban hospitalizados.  

Entre los heridos se encuentran el copiloto de la nave Juan Artero y un ex jefe de las fuerzas 

armadas hondureñas, el general Daniel López Carballo, según reportes hospitalarios. 

La vocera del grupo Taca, Claudia Arenas, declaró que la nave siniestrada es un Airbus 320 que 

transportaba a 124 pasajeros aparte seis tripulantes.  

La aerolínea informó que el vuelo 390 experimentó un accidente al momento del aterrizaje. La 

aeronave es un Airbus A320-233 con matricula irlandesa EI-TAF que tenía 21.957 horas de vuelo y 

9.992 aterrizajes. 
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El avión chocó contra el muro de una compañía al otro lado de la calle aledaña al aeropuerto sobre 

la que se desplomó.  

Allí aplastó al menos un automóvil, un taxi y una motocicleta. El gerente general del aeropuerto, 

Carlos Ramos, declaró que “se ha iniciado una investigación detallada sobre el accidente y 

aguardamos a evaluadores extranjeros que nos ayudarán”.  

Especuló en que “pudo haber fallas humanas o técnicas que se agravaron por el clima”. 

La tormenta tropical Alma ha provocado intensas lluvias en esta ciudad durante las últimas horas, 

en medio de las cuales ocurrió el percance.  

 

El equipo de rescate desde tempranas horas ofreció sus servicios para ayudar a las víctimas del 

faltal vuelo de taca.  

Aún no existe un reporte final de fatalidades y heridos, pero Ramos expresó que “gracias a Dios 

hay pocas víctimas mortales que lamentar”. La aeronave salió de San Salvador hacia Tegucigalpa, 

seguiría su viaje a San Pedro Sula, a unos 180 kilómetros al norte de Tegucigalpa y tenía como 

destino final Miami.  

“Aterrizábamos… y, en ese momento, sólo escuché un fuerte golpe y ruido”, dijo Roberto Sosa, de 

34 años, que venía en el avión. 

Otra pasajera, Mirtila López, de 71 años, afirmó que “el avión se salió de la pista, golpeó los 

cables de electricidad de la calle cerca y quedó en la ladera de un pequeño abismo”.  

El presidente Manuel Zelaya dijo en rueda de prensa haber dispuesto que la próxima semana se 

usará la pista de la base aérea estadounidense Soto Cano, conocida como Palmerola, como 

aeropuerto comercial, especialmente para aviones grandes.  

La base estadounidense queda a unos 64 kilómetros al norte de Tegucigalpa y tiene una pista de 

2.700 metros de largo y 50 de ancho. La de Toncontín en cambio sólo es de casi 1.900 metros de 

largo y posee obsoletos equipos de navegación y colinas circundantes, que lo convierten en uno de 

los más peligrosos del mundo.  

Toncontin fue construido en 1948 a una altura de unos 1.000 metros sobre el nivel del mar. Por 

las montañas que lo rodean, los pilotos deben hacer una empinada aproximación y, por la falta de 

luces en la pista, tiene prohibido operar de noche.  

En 1997, un avión de carga de la fuerza aérea de Estados Unidos C-130 se salió de la pista y luego 

ardió sobre una calle aledaña, en un incidente en el que murieron los tres a bordo de la aeronave. 

El accidente más grave asociado con el aeropuerto ocurrió en 1989 cuando un avión de una flota 

hondureña chocó contra una colina cercana y mató a 133 personas.  

También en sus inmediaciones se estrelló en 1998 un helicóptero durante labores de emergencia 

por el huracán Mitch y murió el alcalde de Tegucigalpa César Castellanos.  
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Aumenta a 76 personas heridas y cuatro muertos en accidente aéreo en Tegucigalpa 

Unas 76 personas han sido hospitalizadas, la mayoría por politraumatismos de diversa gravedad, 

entre ellos el embajador de Brasil en Tegucigalpa, José Roberto de Almeida Pinto. También había 

costarricenses, mexicanos, guatemaltecos y hondureños entre los heridos, según información 

facilitada por algunos cónsules a medios locales.  

Se han confirmado cuatro muertos, el presidente ejecutivo del Banco Interamericano de 

Integración Económica, Bcie, Harry E. Brautigam y el capitán de vuelo, Cesár David Anthony, los 

otros dos no han sido identificados.  

Según el ex ministro de Industria y Comercio hondureño Norman García, las malas condiciones de 

visibilidad podrían haber causado el accidente."Fue un aterrizaje difícil por la nubosidad que hay 

en, el aeropuerto de Toncontin. El techo de las nubes está bien bajo, el piloto intentó aterrizar por 

primera vez y tuvo que alzar vuelo", dijo García, quien viajaba en el avión siniestrado."En el 

segundo intento, de aterrizaje, vi que las llantas del avión tocaron la pista frente a la terminal, y 

era una señal de que se había comido la pista", añadió García a medios locales. El aeropuerto de 

Toncontin de la capital hondureña, rodeada de montañas, es uno de los más peligrosos del 

continente, según los especialistas en aeronáutica.  

Un avión Airbus 390 de la compañía aérea TACA se accidentó hoy 9.30 de la mañana (15.30 

GMT). al aterrizar en el aeropuerto internacional de Tocontín, del que se salió por el extremo sur 

de la pista y cayó en una calle aledaña, reportaron medios locales. Fuentes médicas reportaron la 

muerte del presidente ejecutivo del Banco Interamericano de Integración Económica, Bcie, Harry 

E. Brautigam.  

Lista de heridos  

La muerte de Brautigam fue confirmada por el infectólogo del Hospital Escuela, Tito Alvarado, 

aunque todavía no se establecido la causa de su muerte. El avión aterrizó en el aeropuerto, pero 

sus pilotos no controlaron su velocidad y fue a dar a una avenida en las afueras de la terminal 

aérea. Chocó contra un árbol tras deslizarse de la pista y acabó partido en tres pedazos.  

El director del Bcie por Honduras, Carlos Montoya, declaró a radio que están "sumamente 

consternados" por el fallecimiento del presidente de la institución, que "es una pérdida terrible". 

Brautigam se desempeñaba como presidente del Bcie desde el 1 de septiembre de 2003, tras 

haber sido elegido el 27 de junio de ese mismo año por la Asamblea de Gobernadores del 

organismo regional, en sustitución del guatemalteco Pablo Schneider.  

Los cuerpos de rescate continúan en el lugar, en donde los heridos han sido trasladados a centros 
asistenciales como el Seguro Social, el Hospital Escuela, Hospital Militar y Honduras Medical 
Center. También se confirmó la muerte del capitán de vuelo el salvadoreño Cesár David Anthony y 
otras dos personas que no han sido identificadas. El copiloto de la unidad se encuentra en estado 
crítico.  

Se informó que la tripulación de la aeronave es de origen salvadoreña y los cuerpos de rescate 

intentan sacar a dos personas de uno de los vehículos que fue aplastado por el avión.  
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El gerente general de TACA en Honduras, Armando Funes, declaró a la radio HRN que "no sé lo 

que ocurrió, pero investigamos el accidente" del vuelo 390 de esa aerolínea, que cubría la línea 

Los Ángeles-San Salvador-Tegucigalpa-San Pedro Sula,  

Los medios locales reportaron que ambulancias de la Cruz Roja y de los bomberos transportaban a 

numerosos heridos, pero aún no existe un reporte oficial de víctimas. Unidades del cuerpo de 

bomberos lograron sofocar el fuego en una turbina para evitar que explosionara.  

El presidente Manuel Zelaya anunció que gestionará para que los aviones de gran tamaño 

aterricen en la Base Aérea de Palmerola.  

Un avión Airbus 390 de la compañía aérea TACA se accidentó hoy 9.30 de la mañana (15.30 

GMT). al aterrizar en el aeropuerto internacional de Tocontín, del que se salió por el extremo sur 

de la pista y cayó en una calle aledaña, reportaron medios locales. Fuentes médicas reportaron la 

muerte del presidente ejecutivo del Banco Interamericano de Integración Económica, Harry E. 

Brautigam.  

La muerte de Brautigam fue confirmada por el infectólogo del Hospital Escuela, Tito Alvarado, 

aunque todavía no se establecido la causa de su muerte. Los cuerpos de rescate continúan en el 

lugar, en donde los heridos han sido trasladados a centros asistenciales como el Seguro Social y el 

Hospital Escuela. También se confirmó la muerte de otra persona que no se identificó. El copiloto 

de la unidad se encuentra en estado crítico.  

Se informó que la tripulación de la aeronave es de origen salvadoreña y los cuerpos de rescate 

intentan sacar a dos personas de uno de los vehículos que fue aplastado por el avión.  

El gerente general de TACA en Honduras, Armando Funes, declaró a la radio HRN que "no sé lo 

que ocurrió, pero investigamos el accidente" del vuelo 390 de esa aerolínea, que cubría la línea 

Los Ángeles-San Salvador-Tegucigalpa-San Pedro Sula.  

Los medios locales reportaron que ambulancias de la Cruz Roja y de los bomberos transportaban a 

numerosos heridos, pero aún no existe un reporte oficial de víctimas. Unidades del cuerpo de 

bomberos lograron sofocar el fuego en una turbina para evitar que explosionara.  

El presidente Manuel Zelaya anunció que gestionará para que los aviones de gran tamaño 

aterricen en la Base Aérea de Palmerola.  

Producto del mal tiempo un avión de la aerolínea Taca cayó en una hondonada cuando aterrizaba 

en el aeropuerto Toncontín de Tegucigalpa.  

 

El accidente ocurrió a las 9.30 de la mañana (15.30 GMT). Según la radio el vuelo es el 390 

procedente de San Salvador, El Salvador. No se detalló el número de pasajeros.  

El avión cayó en la pista que de El Pedregal conduce a Camosa.  
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En este momento el Cuerpo de Bomberos y la Cruz Roja realizan labores de rescate, sin que hasta 

el momento se reporte el número de heridos.  

Un pasajero del avión, Roberto Sosa, hizo un llamado para que se rescataran a las personas que 

aún permanecían en el avión.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/05/30/gobierno_deducira

_responsabilidades_tras_informe_de_aeronautica_civil 

2 de julio. El alcalde de la capital, Ricardo álvarez, organiza el 
Comité Pro Defensa de la Capital en respuesta a la decisión del 
presidente Zelaya de mantener cerrada la terminal aérea de 
Toncontín. Se autoriza la reapertura días después. 
 
Cerrar el aeropuerto es arbitrario e ilegal mas sin embargo el ejecutivo 
sigue su capricho. 

Alcalde de Tegucigalpa se reúne con Comité pro Defensa de la 
Capital 
 

 

Tegucigalpa. El alcalde de Tegucigalpa, Ricardo 
Álvarez, ha convocado a reunión hoy miércoles al 
Comité pro Defensa de la Capital para abordar la 
negativa que mostró el presidente de la República 
Manuel Zelaya de no reabrir el aeropuerto 
Toncontín.  

"Haré todo lo que esté a mi alcance para utilizar 

todos los instrumentos legales que un estado de 

derecho nos permite, tanto el Poder Judicial, 

Legislativo y acciones dentro de la corporación y 

hacer manifestaciones pacíficas con la población", indicó el edil.  

Álvarez añadió que se trata de defender a un país y a una capital que está altamente afectada 

emocional y financieramente. 

"Buscamos hacer comprender de una u otra vía que nos asiste el derecho de poder habilitar el 

aeropuerto", finalizó.  

Noticia del día  

Toncontín seguirá cerrado: Mel Zelaya  

El Gobierno determinó anoche mantener cerrado el aeropuerto Toncontín, 32 días de un cierre 

parcial que causa perjuicio a la economía capitalina. 

Participe en el blog  

La decisión la anunció el presidente Manuel Zelaya a las 11.00 de la noche en una cadena de radio 

y televisión, luego de permanecer reunido con funcionarios de su confianza.  
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La determinación se basó en el estudio que hizo una comisión técnica al informe que elaboró la 

Organización de Aviación Civil Internacional, Oaci, donde establecen problemas para el aterrizaje y 

despegue de las naves de categoría C y D.  

Según el Gobierno, la pista quedará con una longitud de menos de 1,600 metros y la Oaci 

recomienda para aviones de las cuatro aerolíneas que operan en la capital extensiones de hasta 

2,500 metros.  

Además hay obstáculos como cerros y montañas que no permiten un descenso de menos de cinco 

millas, según recomendaciones de la Oaci, más los obstáculos construidos como edificaciones 

próximas, árboles, falta de señalización de las pistas, márgenes de seguridad a los extremos de la 

terminal y hasta el vuelo de los zopilotes ponen en riesgo las operaciones.  

El presidente Zelaya se presentó ante el pueblo junto al director de Aeronaútica Civil, Guillermo 

Seamman y el capitán de aviación Edwin Torres, quien explicó las dificultades en las 

aproximaciones de Toncontín, mientras Seamman planteó los problemas de la terminal.  

Tras las explicaciones técnicas de los problemas para el aterrizaje y despegue, más los problemas 

de la pista, Zelaya explicó que las cuatro aerolíneas internacionales que operan en la capital: 

American Airlines, Copa, Continental y Taca poseen aviones tipo Boeing 577, Boeing 737 y Airbus 

320, que según recomendaciones de la Oaci necesitan entre 1,980 y 2,480 metros de pista, pero 

Toncontín, con la reducción de la pista al construir áreas de seguridad a sus extremos, quedaría 

con 1,559 metros.  

"Es una propuesta a las aerolíneas, primero si pueden reducir el peso de esas aeronaves con el fin 

de adecuarles a las precipitaciones de aterrizaje y utilizar otro tipo de aeronaves adecuadas que 

existen en diferentes partes del mundo para darle la seguridad a los pasajeros, tripulación y a las 

familias", dijo Mel.  

Aunque no lo dijo el presidente, la primer medida, según se conoció, es que las aeronaves con 

capacidad para 180 pasajeros, reduzcan en un 30 por ciento su peso de carga, para lograr que 

aterricen con las condiciones ideales. Los técnicos mostraros fotografías donde justificaban las 

condiciones que impiden habilitar Toncontín.  

Calificaron como problemas la montaña de La Tigra, el Cerro Grande, la Laguna del Pedregal y el 

Cerro de Hula, lo que limita tener una visión de cinco millas a la pista, y por ende un adecuado 

descenso. Señalaron al menos cuatro accidentes en esas zonas, en las proximidades del 

aeropuerto.  

Dijeron que en ambas pistas, las aproximaciones no se lograban sino hasta en 1,500 metros pues, 

resaltando que no se cumplían las 5 millas recomendadas, lo que provoca riesgo pues la pista está 

muy baja en relación a la altura de sus proximidades.  

Antecedentes  
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Toncontín permanece cerrado desde el 30 de mayo, luego que el Airbus 320 de Taca, por error del 

piloto, al aterrizar no pudo detenerse en la pista y cayó sobre el extremo norte de la terminal, 

sobre la calle de salida de la colonia El Pedregal, en Comayagüela.  

Ese accidente dejó cinco personas fallecidas, entre ellas el presidente del Banco Centroamericano 

de Integración Económica, Bcie, Harry Brautigam, junto al piloto y otra pasajera. Las otras dos 

víctimas fueron los ocupantes de un vehículo pick up que transitaba por la calle cuando la 

aeronave le cayó encima. Además hubo 89 pasajeros lesionados.  

A raíz de ese caso, el presidente Zelaya ordenó el cierre del aeropuerto para aviones categoría C y 

D, es decir con capacidad de transportar más de 42 pasajeros, limitando su uso para los aviones 

tipo A y B. Los C y D son los Airbus 320, los 319, los 318, más los boeing 757 y los 737.  

En primera instancia, la Oaci determinó que el aeropuerto es operable bajo algunas 

recomendaciones que vertió, sin embargo, el presidente Zelaya obvió el informe y nombró otra  

 

comisión técnica que rindió su informe desde la noche del lunes. Técnicos en aviación consultados 

por la comisión coincidieron en que la terminal continúa reuniendo requisitos para operar como lo 

hacía antes del cierre parcial, no obstante, el director general de Aeronaútica Civil, Guillermo 

Seamman, miembro de la comisión, durante cinco días de reuniones desestimó tales criterios.  

El informe de la Oaci establece que Toncontín mantiene las dificultades para el aterrizaje por los 

obstáculos en las aproximaciones, sin embargo, siendo apto. Destacó el informe algunas mejoras 

como la iluminación de la pista, pero formuló recomendaciones como la ampliación de 150 metros 

de pista a cada extremo.  

¿Qué sigue?  

Protesta  

Los afectados directos por el cierre del Toncontín anunciaron anoche protestas, entre las que 

incluyen una huelga de hambre y de cacerolas vacías, por la decisión del Presidente.  

"El Presidente se ha empecinado en destruir la capital. No hay voluntad y genera un malestar 

enorme".  

"Llamo al pueblo y a la resistencia capitalina a unirnos. ¿A quién está queriendo beneficiar el 

Presidente?"  

Ricardo Álvarez 

Alcalde capitalino  

Congreso Nacional lo reabriría vía decreto  
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Tegucigalpa. El presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti, dijo ayer que confiaba en 

que el presidente Manuel Zelaya reabriría Toncontín anoche, pero de no hacerlo, una comisión de 

juristas del Congreso analiza el caso para ver cómo se revierte esa medida vía decreto.  

Es una medida que todos los capitalinos esperan, es un clamor de la capital, pero si no se reabre 

aunque tenga consecuencias políticas el Congreso actuará en base a la Constitución y sus leyes.  

"Además escucho el clamor de la gente de Tegucigalpa pidiendo que se reabra el aeropuerto, pero 

ya tenemos gente trabajando en ese tema", dijo.  

"Hemos dado esta tarea a varios abogados para que nos orienten, después que el Congreso decida 

llamar a una sesión normal, en este período de vacaciones se pueden tomar medidas y estoy 

seguro que debe reabrirse el aeropuerto, no tengo la menor duda, ésa es mi opinión, aunque falta 

saber la de los demás diputados compañeros", dijo.  

Agregó que el tema debe manejarse fuera de lo político, porque se debe derogar el decreto que 

aprobó la suspención del aeropuerto, para lograr revertir el daño que ha causado el cierre, tanto a 

la economía personal como local.  

Micheletti no dijo cuándo convocaría al pleno del Congreso, pues están en período de receso hasta 

mediados de este mes.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/07/02/alcalde_de_tegucig

alpa_se_reune_con_comite_pro_defensa_de_la_capital 

 

25 de julio. CSJ sentenció que la frecuencia de Canal 12 que 
Rasel Tomé, entonces titular de CONATEL, otorgó a otros, le 
corresponde a la sociedad Eldi. Intervienen la Dirección 
General de Aeronáutica Civil, dirigida por Guillermo Seamman, 
por extender permisos a pilotos venezolanos. 
Según sentencia de la Corte Suprema de Justicia  

Frecuencia de Canal 12 es de Eldi 
 

Tegucigalpa. La frecuencia de canal 12 de 
televisión le corresponde a la sociedad Eldi, 
confirmó el pleno de magistrados de la Corte 
Suprema de Justicia, CSJ.  

El máximo tribunal del país declaró inadmisibles 

los recursos de amparo interpuestos por los 

abogados de la Empresa Televisora de Honduras y 

también de canal 11.  

En una votación de nueve contra seis, el pasado 

martes, la CSJ resolvió "declarar inadmisible los 

recursos de amparo interpuestos por el abogado 

Miguel Ángel Rivera Portillo, apoderado legal de la empresa Televisora de Honduras SA. y Josué 

 

La resolución de la CSJ deja claro que la frecuencia de 
canal 12 -sea análoga o digital- le corresponde a Eldi.   
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Walter Boden Joya, apoderado legal de la sociedad Televisora Nacional SA. de CV, Sotel o canal 

11, contra las sentencias firmes dictadas por la Corte de Apelaciones de lo Contencioso 

Administrativo de fecha 13 de junio de 2007 y por el Juzgado de Letras de lo Contencioso 

Administrativo con sede en Francisco Morazán de fecha 27 de marzo de 2007".  

Además de carecer de fundamento -dice la resolución judicial-, los recursos presentados fueron 

introducidos en forma extemporánea, o sea, dos meses después de lo que manda la ley. 

Televisora de Honduras no tenía existencia legal a la fecha que interpuso el amparo por haberse 

inscrito hasta en el mes de diciembre del año 2006.  

Esta determinación deja claro que la frecuencia de canal 12 -sea análoga o digital- le corresponde 

a Eldi, tal como lo estableció la sentencia del Juzgado de lo Contencioso Administrativo.  

Contraviniendo esta disposición legal, CONATEL le entregó a la empresa Televisora de Honduras la 

frecuencia digital de canal 12.  

Legalidad  

Con la nueva sentencia de la Corte Suprema de Justicia, CONATEL está obligada a entregarle las 

dos frecuencias a la sociedad Eldi; de lo contrario serán los juzgados quienes ejecutarán la 

resolución.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/07/25/frecuencia_de_can

al_12_es_de_eldi 

ANTE LA EMINENTE CAMPAÑA CAOTICA QUE HABIA MONTADO EL EJECUTIVO DE 

PRETENDER DERROCAR A LOS FISCALES  LEONIDAS Y SERNA, Y BAJO EL OJO 

CLINICO DE LA EMBAJADA DE LOS ESTADOS UNIDOS DONDE ERA EVIDENTE EL 

PROPOSITO DEL EJECUTIVO, Y AL NO PODER LOGRAR SUS MALEVOLAS 

ASPIRACIONES, DEJANDO COMO LEGADO UNA VEZ MAS EL TRIUNFO DE LA LEY Y LA 

SOBERANIA NACIONAL. EL EMBAJADOR CHARLES FORD RECIBIO UN DISTINGUIDO 

RECONOCIMIENTO DE LOS FISCALES, POR SU VALENTIA Y SU APEGO AL ESTADO DE 

DERECHO. 

El personal del Ministerio Público reconoció ayer el apoyo brindado por el embajador Charles Ford  

“Países que siguen modelo que fracasó, seguirán pobres” 
 

Tegucigalpa. La permanente lucha en control del 
delito y no dejarse intimidar por quienes lo 
cometen fue el mensaje que ofreció el embajador 
de los Estados Unidos, Charles Ford, a los fiscales 
del Ministerio Público, MP.  

El llamado lo hizo el diplomático en su discurso 

pronunciado en el acto de entrega de un 

reconocimiento que le ofreció el personal del MP, 

como agradecimiento por su apoyo al combate de 

la delincuencia común y organizada.  

"He llegado a conocer los casos que ustedes 

(fiscales) tienen y lo difícil que es tratar de hacer 

cumplir sus deberes en un ambiente, a veces, con 

 

Charles Ford recibió una placa de reconocimiento por 
parte del personal del MP.   
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mucha intimidación. Por eso yo decía el otro día que he llegado a conocer esto", expresó el 

embajador.  

"Es un ambiente y ustedes (fiscales) están haciendo y contribuyendo a un nuevo sistema de 

justicia, independiente, ciega, tratando de romper esos problemas de impunidad, buscando la 

transparencia", expresó. "Lo que quería decir, y lo he dicho antes, es que he notado hablando con 

jueces y fiscales que es un ambiente a veces no fácil para ellos. Eso no es fácil", añadió Ford.  

MP institución joven  

En representación del personal del MP, el Fiscal General Leonidas Rosa Bautista, y el Adjunto 

Omar Cerna, entregaron la placa de reconocimiento a Ford.  

"Ellos me están reconociendo a mí, pero yo he tratado con mis palabras de reconocer el trabajo 

difícil y duro que están haciendo aquí en el Ministerio Público, una institución relativamente joven 

que tiene una enorme tarea que es por el pueblo de Honduras", expresó.  

En otro homenaje  

En el acto de despedida ofrecido por el Consejo Empresarial de Latinoamérica, capítulo Honduras, 

el embajador declaró que "pocos países de nuestra América están con una visión de mercados 

cerrados, regímenes autoritarios, con una visión más de odios buscando fantasmas y enemigos en 

un comercio manejado por y entre entidades estatales."  

"Estos países están mirando por el espejo retrovisor a un modelo que fracasó en el siglo pasado y 

no muestra evidencia de mejores perspectivas, como consecuencia seguirán siendo más pobres", 

comentó el embajador de Estados Unidos en Honduras, Charles Ford.  

 

Reunido con los grandes empresarios del país, Ford mantuvo un diálogo que giró en torno a varios 

temas: la política de Estados Unidos para América Latina, prioridades y planes de acción de 

Honduras, el papel del sector privado y los lazos que unen a ambos pueblos.  

"Mientras entramos al último año de la administración Bush veo los intereses de ambos países 

unirse y hacer una integración más profunda entre dos sociedades", expresó el diplomático. En la 

parte económica, Ford reconoció el comercio recíproco entre ambas naciones, especialmente por el 

aumento de 13 por ciento en las exportaciones hondureñas hacia Estados Unidos en 2007. "Me 

llama la atención que buscamos sólo en tiempos de Cafta, pero desde la apertura de Honduras al 

mundo con la iniciativa de la Cuenta del Caribe, en 1990, las exportaciones aumentaron 700 por 

ciento".  

Temas políticos  

En sus comentarios, Ford comparó los procesos electorales que tanto Estados Unidos como 

Honduras están realizando y los calificó como un éxito de la democracia. "En materia política 

ambos países estamos en procesos eleccionarios y nosotros tenemos una gran opción para elegir y 

va a hacer un excelente debate para mejorar el país y la democracia. Estas campañas muestran 

nuestras tradiciones y valores comunes como americanos".  

Remesas  

La realidad es que casi un millón de hondureños viven en Estados Unidos y las remesas que se 

espera lleguen a 2,800 millones de dólares durante 2008 son cosas que no pudieron pasar 

inadvertidas por el embajador Ford.  
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"Casi uno de cada siete hondureños viven en Estados Unidos y forman parte de una comunidad de 

estadounidenses de más de 44 millones de personas que han hecho que Estados Unidos se 

convierta en el segundo país más grande de habla hispana, que contribuyen a nuestro desarrollo, 

y estimamos que apoyan a dos millones de hondureños en Honduras con el flujo de remesas".  

Honores  

Homenajes para el embajador  

La excelente gestión del embajador estadounidense Charles Ford le ha valido varios homenajes en 

distintos puntos de nuestro país. Pronto partirá hacia Panamá.  

Cuatro años en Honduras  

El MP se unió a la empresa privada, Alcaldía de Tegucigalpa y otras instituciones que le dan la 

despedida a Ford luego de casi cuatro años en el país.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/07/25/paises_que_siguen

_modelo_que_fracaso_seguiran_pobres 

Y POR SI FUERA POCO YA EL FMI. LE ESTA CERRANDO LAS PUERTAS AL PAIS YA QUE 

EL GOBIERNO NO HABIA LOGRADO CUMPLIR CON LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS 

EN AÑOS ANTERIORES 

El ex ministro de Finanzas, Arturo Alvarado, ve un panorama complicado para lograr un nuevo 
acuerdo con el Fondo Monetario Internacional  

“Vivimos de sobresaltos” 
 

San Pedro Sula. En un momento en el que las 
proyecciones de crecimiento económico internacional 
son inferiores a las del año anterior para Honduras y 
Latinoamérica, y cuando la economía nacional sufre 
por el alza internacional al precio del petróleo, llega 
este fin de semana una misión del Fondo Monetario 
Internacional, FMI, para revisar el cumplimiento de 
las metas establecidas en los acuerdos con el 
Gobierno.  

El ex ministro de Finanzas Arturo Alvarado analizó 

para LA PRENSA cuáles serán los temas que se 

discutirán sobre el comportamiento macroeconómico 

nacional. Sin duda la inflación, el crédito al sector 

público, el tipo de cambio, los salarios y la crisis en la 

Enee están incluidos.  

¿Qué pasa con la meta inflacionaria?  

Obviamente no se va a cumplir por las presiones 

ocasionadas por el aumento del petróleo, los 

alimentos y el gasto corriente del Gobierno. 

Obviamente tendrán que sentarse para ver si se 

cambia la meta o qué medidas se pueden tomar.  

¿Cómo va la reducción de liquidez para crédito privado?  

 

El ex ministro augura complicaciones para el 
próximo Presidente, quien deberá poner “orden y 
ajustes”.  
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Aunque ha bajado el porcentaje de crédito, el ritmo de crecimiento sigue siendo muy alto. A mayo 

había crecido casi al 27 por ciento. Uno de los temas que se debía cumplir era la reducción de 

liquidez.  

También se hablaba del tema cambiario ¿cómo lo analiza?  

En el programa con el FMI se debían manejar las subastas con respecto a la fórmula y con el 

objetivo de mantener la competitividad de las exportaciones del país. Habrá que ver qué pasa con 

ese tipo de cambio cuando se analice nuestra inflación y la de los países con los que comerciamos 

más, y las reservas.  

¿Estará en la agenda el tema salarial?  

Sí, porque el acuerdo decía que se iban a implementar medidas para detener el crecimiento 

exagerado que han tenido los sueldos y salarios en los dos últimos años. Uno de los problemas 

más serios es que este Gobierno se metió desde el principio a ponerse de acuerdo con los 

maestros. En Honduras estamos viendo mayores presiones en ese sentido. El Gobierno se metió a 

aumentar planillas salariales por tres mil millones de lempiras anuales y los maestros, a raíz de la 

última negociación, han obtenido un mayor incremento de plazas. También hubo un paro abortado 

de los médicos. Eso lleva a pensar que la presión sobre sueldos y salarios se incremente en vez de  

 

disminuir. Si un día vemos una desaceleración mundial, nuestros ingresos se van a reducir y 

vamos a tener un serio problema por no poder ajustar esos gatos rígidos.  

¿Entonces no estamos cumpliendo con ninguna meta?  

El problema es que no se tienen cifras actualizadas disponibles para poder ver, por ejemplo, cuál 

es el déficit a la fecha y cuál es el gasto salarial. Si uno ve lo que está pasando en el ambiente, 

con maestros en huelgas constantes y con negociaciones que aumentan los números de plazas y 

con jubilados que pasan al Instituto Hondureño del Seguro Social a costa del Gobierno; eso apunta 

a mayor gasto salarial y de gasto corriente. Hay que sumarles las campañas de publicidad 

gubernamentales.  

¿Considera que la quiebra de la Enee estará en la agenda?  

Este año ya se emitieron cuatro mil millones de lempiras en bonos para resolver el problema que 

había con la deuda atrasada de los generadores. Desde el punto de vista estructural no se están 

tomando medidas. Se hicieron ajustes en las tarifas pero no sabemos si se han reducido las 

pérdidas técnicas y la morosidad o si se ha reducido la burocracia. Creo que esta información 

sobre la necesidad de otra inyección de cuatro mil millones a la Enee es como para preparar a los 

consumidores a otro ajuste adicional.  

¿Eso demuestra un fracaso del Gobierno?  

El Gobierno no está haciendo el trabajo que le corresponde para reactivar la empresa. Deberíamos 

buscar a quien tenga experiencia en administrar este tipo de empresas.  

¿Cuál es el panorama para Honduras a final de año?  

El FMI ha estado emitiendo alertas por la desaceleración mundial y por la situación en Estados 

Unidos. Dependemos de lo que suceda en esos aspectos y podemos estar entrando en una 

desaceleración. El próximo presidente deberá enfrentar un ambiente social complicado porque 

deberá poner orden y ajustes.  
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Los indicadores  

Tegucigalpa. La inflación de enero a junio alcanzó 6.8%. La meta será movida de 8-10% a 12%. 

Las reservas monetarias internacionales -$2,412 millones- han experimentado una ligera caída de 

22 millones de dólares , ya que el valor importado ha aumentado en 250 millones en el primer 

semestre de este año respecto a 2007. La meta de reservas era de 2,593 millones de dólares. El 

BCH reveló que el PIB cerrará entre 4 y 4.5%. En lo que se refiere al déficit fiscal combinado, es 

de 1.5% del PIB.  

Se han erogado 2,200 millones de lempiras en subsidio a los combustibles, así como 4,000 

millones para sanear las finanzas de la Enee.  

La meta de gasto salarial era de 11,978 millones de lempiras de enero a junio.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/07/25/vivimos_de_sobres

altos 

Y POR SI FUERA POCO MIENTRAS EL GOBIERNO ES UN DESASTRE COMPLETO, LOS 

COMERCIANTES COMENZARON A SUBIR LOS PRECIOS DE TODOS LOS PRODUCTOS, 

INCLUYENDO LOS PRODUCTOS DE LA CANASTA BASICA, 

Derechos - Hondureños  

Ley del Consumidor, puro papel hasta ahora 
 

Tegucigalpa. Los hondureños siguen a merced de 
los especuladores a pesar de la vigencia, desde 
inicio de julio, de la Ley de Protección al 
Consumidor.  

Un ejemplo claro se vivió en los últimos días en 

los mercados capitalinos, donde los precios de los 

granos básicos como el frijol se dispararon debido 

al acaparamiento de parte de los 

comercializadores.  

Con la Ley del Consumidor se pretende proteger, 

defender, promover, divulgar y hacer que se 

cumplan los derechos de los consumidores hondureños, informaron ayer las autoridades de la 

Secretaría de Industria y Comercio, SIC.  

En el papel  

La nueva ley contempla sanciones de hasta 10 salarios mínimos mensuales, cierre del 

establecimiento o suspensión del servicio hasta por un mes, además de la privación de la libertad 

de uno a cinco años a aquellos acaparadores o especuladores con bienes esenciales para el 

consumo o la salud, con el propósito de provocar el alza de los mismos. La ley señala que dentro 

de los derechos esenciales de los consumidores sobresalen la protección a la vida en la 

adquisición, consumo y uso de bienes y servicios, así como la indemnización integral al 

consumidor en caso de daño producido por incumplimiento de los convenido y la protección contra 

la publicidad engañosa o falsa.  

Exigencias  

 

Taxis, buses y rapiditos son los servicios en los que se 
denuncian más abusos.   
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En cuanto a las disposiciones especiales, la ley contempla que es un deber etiquetar los productos 

de bienes preempacados o envasados para el consumo o la salud de acuerdo al artículo 23, los 

cuales deberán tener los siguientes requisitos: nombre o denominación, origen o procedencia, 

contenido neto, cantidad o especificación de medidas, fecha de fabricación y vencimiento o plazo 

recomendado para el uso o consumo cuando estos los requieran e información nutricional cuando 

aplique, así como las instrucciones, advertencias y contraindicaciones relativas a la utilización o 

consumo.  

También se señala que la diferencia del vuelto debe redondearse a favor al consumidor, según el 

artículo 26, el cual indica que en aquellos casos en los que surjan del monto total a pagar 

diferencia de dinero y el proveedor no cuente con la cantidad suficiente para la devolución del 

vuelto correspondiente, la diferencia o redondeo será siempre a favor del consumidor.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/07/25/ley_del_consumido

r_puro_papel_hasta_ahora 

30 de julio. Los países miembros de la iniciativa Petro caribe, 
incluyendo al presidente Zelaya por Honduras, se reunieron en 
el país para impulsar el programa Petroalimentos. Zelaya 
anunció la incorporación de Honduras a la Alba.  
Primera actualización a las 1.20 pm de hoy miércoles (19.30 GMT)  

Ministros de Petro caribe impulsan "Petroalimentos" 
 

Tegucigalpa. Ministros de 18 países miembros de 
la iniciativa Petro caribe, encabezada por 
Venezuela, se reúnen este miércoles en Honduras 
para impulsar el programa "Petroalimentos" con 
un fondo cercano a los 450 millones de dólares.  

"Estamos tratando de involucrarnos en nuevas 

alianzas de procesos de desarrollo, alianzas como 

la que hoy han levantado en Latinoamérica el 

presidente de Venezuela, fundador con Nicaragua, 

Bolivia, Ecuador y Cuba, de la Alternativa 

Bolivariana de las Américas", Alba,destacó el 

presidente hondureño Manuel Zelaya, al inaugurar 

el encuentro en un hotel de la capital.  

Simultaneamente, en otro hotel de Tegucigalpa, los ministros de Economía, Industria y Comercio 

se reunieron para evaluar las posibilidades de comercio y otras formas de cooperación entre los 

países miembros de la iniciativa.  

Zelaya manifestó que la crisis alimentaria mundial "no podrá solucionarse mientras los principales 

países desarrollados del mundo, especialmente de Europa y Estados Unidos, continúen su carrera 

eminentemente económica y comercial con subsidios en el sector productivo agrícola".  

"Las grandes cantidades de subsidios que invierten los países desarrollados en el sector 

alimenticio y agropecuario crean tanta disparidad, tantas imperfecciones y asimetrías en los 

mercados mundiales, que se hace casi imposible tener reglas de libre comercio internacional en los 

alimentos", deploró Zelaya.  

 

El presidente Mel Zelaya en 
Tegucigalpa con los ministros de 
Petro caribe.  
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Por su parte, el ministro hondureño de Agricultura, Héctor Hernández, recordó en su discurso que 

en la V Cumbre de presidentes de Petro caribe celebrada el 13 de julio en Maracaibo, Venezuela, 

se acordó "crear el Consejo de Ministros de Agricultura y conformar un fondo externo de 

financiamiento para el sector agroalimentario".  

"Los presidentes en esa Cumbre manifestaron su preocupación por la seguridad alimentaria, razón 

por la cual el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, decidió contribuir con los países miembros 

de Petro caribe a través del Fondo Petroalimentos", añadió.  

En ese sentido, se programó la Primera Cumbre Ministerial de Agricultura en Tegucigalpa, con la 

"esperanza de que encontremos, en esta reunión, los mecanismos adecuados que nos permitirán 

acceder a los recursos que estarán disponibles a través de Petroalimentos".  

Hernández explicó que el fondo "se estará conformando con los aportes equivalentes a 0,5 dólar 

de cada barril exportado fuera de los convenios de cooperación que tiene la República Bolivariana 

de Venezuela y que se cotice por encima de los 100 dólares, por lo cual se ha estimado que 

podrían alcanzar los 450 millones de dólares".  

Según el funcionario, los fondos serán destinados a financiar iniciativas agroalimentarias en los 

países miembros de Petro caribe "a fin de que los mismos complementen los esfuerzos en materia 

de seguridad alimentaria" en cada uno de ellos.  

Nota del día  

Expertos analizan las donaciones de Venezuela como “poder social” e injerencia política 

Bajo el manto de Chávez  

Honduras está a un paso de entrar a "club de los cobijados" por el presidente 

venezolano Hugo Chávez. En la cumbre de Petro caribe que inicia hoy tratarán los 

proyectos a realizar en este país con donaciones de la nación suramericana.  

"Ya tenemos priorizados proyectos por 70 millones de dólares", confirmó la el ministro de la 

Secretaría de Agricultura y Ganadería, SAG, Héctor Hernández.  

Este dinero proviene de un fondo de 400 millones de dólares que Chávez utiliza para financiar a 

quienes pertenecen a esta iniciativa.  

"Poder social"  

La influencia económica y política del venezolano ha sido analizada por expertos en la materia. 

Recientemente, el doctor Norman Bailey, presidente del Instituto para el Crecimiento Económico y 

catedrático del Instituto de Políticas Mundiales en EUA, presentó un estudio que revelaba que 

Chávez ha invertido 33 mil millones de dólares para influenciar en la política y elecciones en 

diferentes países como Argentina, Nicaragua, Bolivia, Ecuador, Perú y algunas islas caribeñas.  

"Adicionalmente, se ha dado apoyo financiero a grupos insurgentes en algunos países, el 

más notorio a las Farc de Colombia, así como a ETA, el grupo separatista español, y más 

importante a Hamas, Hezbollah y la Jihad islámica, a través de su red en Venezuela y 

otros países de Latinoamérica....", agregó Bailey en su discurso al Congreso de Estados 

Unidos.  

Al respecto, Javier Corrales, profesor de ciencias políticas de la universidad de Amherst, 

Massachussets, añadió su preocupación por el "poder social" que ejerce Venezuela en la región 

con su petro-diplomacia.  
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"Como herramienta de política exterior, el poder social es una forma espectacularmente efectiva 

para los líderes del mundo de ganar aliados, incluso admiradores. Gastando grandes cantidades de 

dinero en proyectos sociales es casi imposible de criticar. Como mínimo sirve para evitar 

potenciales críticas y escrutinios de otras naciones. Esencialmente hace imposible lanzar algún tipo 

de iniciativas multilaterales para contener este régimen", explicó.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/07/30/ministros_de_petro

caribe_impulsan_petroalimentos 

EL PAIS AL EXTREMO CUANDO UN HONDUREÑO MURIO EN LOS ESTADOS UNIDOS Y 

NO HABIAN FONDOS DE REPATRIACION, GRACIAS AL SEÑOR ZELAYA Y SU 

INTERMINABLE INTENTO POR APLICARNOS EL CHAVISMO. 

Se pidió aumento de 8 millones, pero no se cumplió  

Fondos para repatriación se acabaron 
 

Tegucigalpa. Se terminó el auxilio al que podían 
acudir los familiares de los hondureños fallecidos, 
lisiados o heridos en el exterior.  

El fondo de 1.5 millones de lempiras se acabó.  

La preocupación en la Cancillería los obliga a 

acudir a la Secretaría de Finanzas.  

Allí pretenderán acelerar los desembolsos de los 

15 millones de lempiras aprobados para ese 

fondo, que hasta ayer no se había hecho efectivo.  

El Congreso Nacional amplió el fondo de 1.5 

millones a 15.  

Las medidas  

Sólo en casos excepcionales se apoyará económicamente a quienes soliciten ayuda para repatriar 

un cadáver, lisiado o enfermo, dijo Ramón Valladares Reina, director de asuntos consulares de la 

Cancillería.  

"Si se presenta una situación de extrema urgencia se deberán buscar fondos en otras partidas, 

que no es lo ideal, pero se tendrá que hacer", dijo Valladares Reina.  

El fondo se terminó hace medio mes. Desde entonces casi a diario se reciben peticiones y se 

ayuda en lo que se puede, contó el funcionario.  

"Hay preocupación porque se tiene la estructura, el consejo consultivo y el reglamento para 

manejar ese dinero, pero no podemos funcionar sin el dinero", lamentó.  

La historia parece repetirse. En 2006, el Congreso aprobó una ampliación de 1.5 a ocho millones, 

pero los recursos nunca llegaron a la Cancillería. "Esperamos que esta vez no suceda", adujo 

Valladares Reina.  

Sor Valdette Willeman, encargada del Centro del Migrante, lamentó el retraso del desembolso.  

"Se nos prometió un millón de lempiras para ayudar con pasaje y llamadas telefónicas a los 

deportados, pero estamos trabajando con escasos fondos y a veces no se les puede ayudar a 

todos", detalló Willeman.  

 

La repatriación de un cuerpo desde Estados Unidos o 
México tiene un valor estimado de cien mil lempiras.   
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Ella pide a las autoridades que cumplan con su palabra.  

Muchos compatriotas se ven en dificultades para repatriar a un familiar fallecido, pues los costos 

sobrepasan a veces hasta los 10 mil dólares en vuelos comerciales. Ahora todo eso tendrá que 

esperar.  

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/07/30/fondos_para_repat

riacion_se_acabaron 

LAS MEDIDAS ANTIESTADUNIDENSES NO PARARON AHORA LAS TRANSNACIONALES 

PETROLERAS SE LES IMPONIA UNA MEDIDA QUE LES TRAERIA ENORMES PERDIDAS. 

Ley - Carburantes  

La fórmula 60 grados es ventaja para gasolineras 
 

Tegucigalpa. Las gasolineras recibirán a partir del 
viernes carburantes a 60 grados de temperatura, 
con lo que la ley y las estaciones de servicio serán 
las más favorecidas con el beneficio económico que 
la correción generará.  

Las importadoras de combustibles distribuyen sus 

productos a temperatura ambiente de 90 grados.  

Sarahí Silva, directora de la Asociación Hondureña 

de Distribuidores del Petróleo, Ahdippe, explicó que 

el ajuste de temperatura de 90 a 60 grados se 

traducirá en un lempira por galón, de los que 70 

centavos serán para las gasolineras y 30 centavos 

para el consumidor. Honduras será el único país 

donde se comparte ese beneficio.  

Agregó que lo anterior no significará mayores 

ganancias para ellos, sino la recuperación de las 

pérdidas que han registrado históricamente, 

calculadas en 18 millones de dólares anuales. Las 

gasolineras perciben una utilidad de 4.60 lempiras 

por galón de diésel y 4.54 por gasolina superior, valores que se mantienen congelados desde 

2004, de acuerdo con la entrevistada.  

El beneficio en las cuentas de las estaciones de servicio y en el bolsillo del consumidor se sentirá 

hasta que comiencen a recibir los derivados del petróleo a 60 grados de temperatura. Silva dijo 

que han enviado una circular a todas las gasolineras afiliadas a esa organización -210 estaciones- 

para que vigilen el cumplimiento del ajuste de temperatura.  

Rebajas  

Hasta el próximo viernes se conocerá el impacto que tendrán las recientes rebajas internacionales 

al precio del petróleo en el mercado local, informó la directora de la Comisión Administradora del 

Petróleo, CAP, Lucy Bu.  

Los precios del petróleo cayeron ayer casi tres dólares en Nueva York, a su nivel más bajo en 

cerca de tres meses a causa de un descenso en el consumo de combustibles en Estados Unidos y a 

 

Las gasolineras recuperarán, según la Ahdippe, sus 
pérdidas con Ley de 60 Grados.   
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la recuperación del dólar. El barril terminó en 122.19 dólares, en baja de 2.54 dólares en relación 

al lunes. 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/07/30/la_formula_60_gra

dos_es_ventaja_para_gasolineras__1 

 

6 de agosto. Zelaya ataca a Estados Unidos. Conatel otorgó la 
frecuencia de Canal 8 al Gobierno, desobedeciendo una 
sentencia judicial donde se señaló que le correspondía a la 
empresa Teleunsa S de RL 

Tras anuncio de adhesión al Alba, Mel critica a EUA 
 

Tegucigalpa. El presidente de Honduras, Manuel 
Zelaya, que recientemente anunció el ingreso de 
su país a la Alianza Bolivariana de las Américas, 
Alba, que encabeza su colega de Venezuela, Hugo 
Chávez, criticó a Estados Unidos por "no parar el 
tráfico y consumo salvaje de drogas".  

"Estados Unidos hace muchas cosas 

incorrectas, por ejemplo el no parar el tráfico 

de drogas, ese consumo salvaje de drogas 

que tienen en el mundo y no querer 

reconocer los derechos de los inmigrantes 

porque ellos mismos son emigrantes de 

Europa", sentenció el mandatario en una entrevista ofrecida en Olancho, su 

departamento natal, a unos 200 km al este de la capital.  

Zelaya ha invitado a sus colegas de Cuba, Raúl Castro; Venezuela, Hugo Chávez; Bolivia, Evo 

Morales; y Nicaragua, Daniel Ortega, a visitar Tegucigalpa para la firma del ingreso de Honduras al 

Alba.  

 

http://archivo.laprensa.hn/ez/index.php/laprensa_user/ediciones/2008/08/06/tras_anuncio_de_a

dhesion_al_alba_mel_critica_a_eua 

19 de agosto. El mandatario se aprestaba a firmar la adhesión 
de Honduras a la Alba; no obstante, por la visita del presidente 
de Nicaragua, Daniel Ortega, grupos de feministas se alistaron 
para declarar non grato al nicaragüense. Según denuncia, 
Ortega ha sido acusado de violar a la hija de su esposa en el 
pasado 

 

YA LOS PASOS DE CHAVEZ SE COMENZABAN A SENTIR MAS FUERTES EN 

NUESTRA PATRIA SEGÚN ESTE EDITORIAL. 
 
 

 

Zelaya ha invitado a sus colegas de Cuba, Venezuela, 
Bolivia y Nicaragua para la firma del ingreso de 
Honduras al Alba.  
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El juego político de Chávez 
Honduras, 19.08.08 - Andrés Oppenheimer: opinion@laprensa.hn 
 

 

Después de más de diez años de observar al presidente venezolano Hugo Chávez, es notable 

hasta qué punto su comportamiento se ha vuelto previsible: siempre da un paso atrás después 

de sufrir un revés político, y dos pasos hacia adelante en el preciso instante en que el mundo 

empieza a mirar hacia otro lado. 

No hay muchas dudas sobre la dirección en que está marchando ahora. Tras perder el 

referéndum del 2 de diciembre, que le hubiera permitido permanecer indefinidamente en el 

poder, Chávez se pasó seis meses jugando al Buen Tipo, sólo para empezar a violar, en las 

últimas semanas, las reglas democráticas más básicas para garantizarse la victoria en las 

cruciales elecciones del 23 de noviembre en las que se deciden los cargos de gobernadores y 

alcaldes. 

Me quedé pensando en la rutina política de Chávez de dar un paso atrás y dos hacia adelante 

hace días mientras entrevistaba a Leopoldo López, uno de los mas prominentes políticos 

proscritos en Venezuela, que fue oficialmente despojado de su derecho a presentarse como 

candidato a la intendencia de Caracas. 

López, de 37 años, intendente del municipio caraqueño de Chacao, estaba bien arriba en las 

encuestas. El Tribunal Supremo de Justicia, dominado por Chávez, decretó que procedía la 

"ley de inhabilitación’’ contra López y otros 270 candidatos, de los cuales el 90 por ciento es de 

la oposición. 

Los políticos inhabilitados y la mayoría de los expertos legales independientes coinciden en 

que la decisión del gobierno es inconstitucional, porque según lo establece la propia 

constitución chavista de 1999, sólo los candidatos con una condena en firme de un tribunal 

pueden ser proscritos de una candidatura a un cargo público.  

En el caso de López y de muchos otros opositores, fueron acusados por la Controlaría General 

y otras dependencias estatales, pero nunca fueron juzgados ni condenados por una corte de 

justicia. 

En otra movida violatoria de todas las reglas del juego limpio, el 31 de julio --el último día que 

gozaba de los ‘’poderes especiales’’ que le había otorgado la Asamblea Nacional de 

abrumadora mayoría chavista-- Chávez firmó 26 decretos destinados a poner en vigencia 
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varias de las medidas "revolucionarias’’ rechazadas por el pueblo venezolano en el referéndum 

del 2 de diciembre pasado. 

López me confirmó que Chávez, después de mantener un perfil relativamente bajo tras una 

serie de reveses políticos --incluyendo el referéndum, la demanda pública del rey de España 

cuando le pregunto "¿Por qué no te callas?’’ y el descubrimiento de los archivos de 

computadora de las Farc que demuestran el activo apoyo de Chávez a la guerrilla colombiana--

, está ahora en plena ofensiva. 

 

"Después de la derrota del 2 de diciembre, va a hacer cualquier cosa para evitar una segunda 

derrota’’, dijo López. "Nunca en la historia de la República de Venezuela había pasado esto, ni 

siquiera en 1998, cuando un grupo de oposición trató de inhabilitarlo.  

La Corte Suprema de entonces dijo que, a pesar de que había cometido un golpe de Estado, 

violado la Constitución, y que el golpe había resultado en más de 100 muertos, podía ser 

candidato porque no había una sentencia firme de un tribunal en su contra’’. 

López dijo que la nueva estrategia de Chávez de escoger a sus opositores políticos mediante la 

inhabilitación de sus adversarios más populares sigue la misma línea de los que están 

haciendo en sus propios países algunos aliados claves del presidente venezolano: los 

presidentes de Irán, Bielorrusia y Zimbabwe.  

No es casual que todos ellos hayan recibido altas condecoraciones de Chávez, agregó. 

"Yo tenía más de un 60 por ciento de aprobación en Caracas’’, dijo López. "Le estaba ganando 

tanto al presidente Chávez como a sus candidatos en los barrios más pobres de la ciudad’’. 

Ante la pregunta de qué hará de ahora en adelante, López respondió que respaldará los 

esfuerzos destinados a construir un bloque unificado opositor que presentará candidatos para 

las elecciones de noviembre, y que hará campaña por el candidato que el bloque decida 

nominar para la intendencia de Caracas. 

"Creo que podemos ganar’’, dijo López.  

"El gobierno está reconociendo que ya no tiene capacidad para ganar elecciones, sino que 

tiene que sacar a sus mejores contendores para poder ganarlas’’. 

Mi opinión: En momentos como éste, en los que Chávez saca a relucir su perfil más autoritario, 

no puedo evitar recordar el manifiesto político que Chávez escribió en la prisión de Yare tras su 

intento golpista de 1992.  

En su manifiesto ¿Y cómo salir de este laberinto?, Chávez escribió que una vez en el poder, su 

gobierno "cívico-militar’’ tendría que estar veinte años en el poder para producir una 

"revolución’’ en Venezuela. 
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En la mente del presidente narcisista-leninista de Venezuela, todavía estamos en ese período 

de incubación, y de eso se trata su juego político de dar un paso atrás y dos hacia adelante. 

http://www.laprensa.hn/Ediciones/2008/08/19/Opinion/El-juego-politico-de-Chavez 

 

24 de agosto. La directora del Instituto Nacional de la Mujer, Inam, Selma Estrada, 

renuncia después de oponerse junto con los grupos feministas a que Zelaya recibiera al 

mandatario nicaragüense Daniel Ortega. Zelaya le aceptó la renuncia. 

Feministas protestan contra presidente 
Ortega 
Las manifestantes pertenecen al izquierdista Movimiento de Mujeres por la Paz 'Visitación Padilla', cuya 
presidenta, Gladys Lanza, había anunciado la protesta 
25.08.08 - Actualizado: 25.08.08 02:17pm - Redacción: redaccion@laprensa.hn 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

Cientos de mujeres protestaron este lunes en Honduras por la presencia del presidente de 

Nicaragua, Daniel Ortega, en apoyo a las denuncias de abusos sexuales contra su hijastra 

Zoilamérica Narávez. 

"Todas somos Zoilamérica", gritaban las mujeres que llevaban puestas camisas negras, 

durante la protesta frente a la Casa Presidencial, cuando el mandatario llegaba para participar 

en la ceremonia de Adhesión de Honduras a la Alternativa Bolivariana de las Américas (ALBA). 

Las manifestantes pertenecen al izquierdista Movimiento de Mujeres por la Paz 'Visitación 

Padilla', cuya presidenta, Gladys Lanza, había anunciado la protesta. Zoilamérica Narváez, hija 

biológica de la esposa de Ortega, Rosario Murillo, acusó al mandatario públicamente, y le ha 

dado seguimiento a esa denuncia durante diez años, de abusos y violaciones sexuales desde 

que ella tenía 11 años. 

"Estamos en contra de que esté en este acto histórico", afirmó Lanza, a quien los del Frente 

Sandinista (partido de Ortega) calificaron como izquierdista "renegada", luego del anuncio de la 

protesta. La directora del estatal Instituto Nacional de la Mujer (INAM), Selma Estrada, renunció 

del cargo en protesta por la decisión del presidente Manuel Zelaya de invitar a Ortega a la 

ceremonia. 

25 de agosto. Hugo Chávez agrede a la prensa a su llegada para la firma de la Alba. 

Llamó a los dueños de comunicación “pitiyanquis”. El presidente Zelaya firmó por 

Honduras la adhesión a la Alba. Chávez bautizó a Zelaya el “comandante vaquero”, y 

éste aseguró que su gobierno ahora es “izquierdista”. 
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Presidente Chávez agrede a prensa a su llegada 
El mandatario alabó a Zelaya por enfrentarse a las presiones 
25.08.08   
 
 
SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

En su primera intervención a los periodistas nacionales y extranjeros a su llegada a 

Tegucigalpa el presidente venezolano, Hugo Chávez, para la adhesión de Honduras a la 

Alianza Bolivariana de las Américas arremetió contra el comunicador de HRN en lo que 

consideran algunos como una falta de "respeto" del mandatario. 

Chávez manifestó que la mayoría de medios de comunicación están manejados por 

"pitiyanquis". "Todas campaña de agresiones contra el Alba es parte de las jugadas del imperio 

de Estados Unidos para tratar de frenar lo que no van a poder frenar. Hay una revolución en 

América Latina, hay un proceso de cambio. El coraje del presidente Zelaya no tiene parangón 

enfrentando la campaña ´pitiyanquis´ interna". 

El mandatario alabó a Zelaya por enfrentarse a las presiones. "Había que preguntarse: ¿cuáles 

son los beneficios de los TLC? ¿Cuáles son los beneficios del Alca? El Alba nació para 

contrarrestar el Alca. El Alca la enterramos en Mar de Plata hace varios años. El Alba sigue 

creciendo...". 

"Los perros ladran porque cabalgamos", dijo a periodistas antes de asistir a la incorporación de 

Honduras a Alba, que ya integra a Venezuela, Bolivia, Nicaragua y Cuba. 

Chávez afirmó que Alba es un espacio donde "protegen" a los pueblos de las grandes crisis 

que el capitalismo está empujado por el imperialismo."El Alba-Petróleo garantiza todo la 

necesidad de petróleo y energía que requieren los países que lo conforman con grandes 

facilidades además, pero no sólo el suministro sino la inversión para el desarrollo de la 

energía(...) 

Varias personas llamaron a las radios nacionales reprochando la actitud del presidente 

venezolano quién ofendió a la prensa hondureña con sus palabras. 

Chávez aguardó en la pista a su colega nicaragüense Daniel Ortega para irse juntos en 

automóvil a la Plaza Libertad, donde se celebrará la firma de adhesión de Honduras a Alba. En 

el camino, se detuvo para saludar a un soldado hondureña que estaba en un tanque de guerra. 

La cadena local Radio América denunció a unos 40 guardaespaldas de Chávez de agredir 

violentamente a los periodistas hondureños que intentaban acercarse al presidente 

venezolano. 
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Marco Tulio carrillo, reportero de esa estación, afirmó que "hoy se irrespetó no sólo al 

periodismo hondureño, sino a nuestro pueblo... y no nos dejaron acercarnos a Chávez, 

sólo lo lograron a los periodistas de Venezuela y Nicaragua... y la guardia de Chávez nos 

hizo a un lado de manera violenta. Si así actúan los abanderados del socialismo, que 

Dios nos libre". 

El portavoz presidencial, Oscar Triminio, dijo que "cada quien tiene su punto de vista en torno a 

este asunto.... y la prensa se ofendió, pero Chávez no tuvo la intención de ofender a nadie". 

http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/08/25/Noticias/Pres
idente-Chavez-agrede-a-prensa-a-su-llegada 

 
Sampedranos en contra de aprobación del 
Alba  
La mayoría expresó preocupación por remesas  
 
SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

Los sampedranos no están de acuerdo con la firma del Alba (Alternativa Bolivariana de las 

Américas) con Venezuela, según los resultados de una encuesta realizada el viernes por la 

prestigiosa firma encuestadora Mercaplan. 

Más de la mitad de las personas entrevistadas creen que no vale la pena arriesgar la llegada 

de 3,000 millones de dólares en remesas por ingresar al Alba, de igual manera consideran que 

el ingreso a este proyecto pone en riesgo la nueva ampliación al TPS a cien mil hondureños en 

Estados Unidos. Nueve de cada diez personas opinan que lo más conveniente para Honduras 

es mantener sus relaciones cordiales con Estados Unidos.  

Al mismo tiempo una gran parte de los entrevistados dicen que el Alba no viene a beneficiar a 

Honduras ya que también es una alianza militar contra Estados Unidos. Al mismo tiempo 

vemos que más de la mitad de las personas que respondieron a la entrevista creen que el 

Presidente Zelaya hace mal en ingresar al Alba y alejarse del amigo histórico del país como los 

es Estados Unidos. 

La mayoría de los entrevistados mencionan que no han sentido que el programa de Petrocaribe 

ha venido a disminuir los precios de los combustibles. La encuesta se realizó sobre una base 

de 211 personas entrevistadas personalmente cara a cara, todos residentes en la ciudad con 

edad de 21 a 65 años. La muestra es representativa de la población de San Pedro Sula en 

edad, sexo y nivel socioeconómico. El margen de error estimado es de 6.9%, con un nivel de 

confianza del 95%. 
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¿Cree usted que vale la pena arriesgar la llegada de 3,000 millones de dólares anuales en 

remesas por ingresar al Alba? 

Al sumar las respuestas “Probablemente No” y “Definitivamente No” vemos que el 63% de los 

encuestados cree que no vale la pena arriesgar la llegada de 3,000 millones de dólares 

anuales en remesas por ingresar al Alba. Las mujeres (75%) y las personas con edades 

comprendidas entre 51 - 65 años (75%) son las que más creen que no vale la pena arriesgar la 

llegada de 3,000 millones de dólares en remesas por ingresar al Alba. Entre más alto es el nivel 

socioeconómico más creen las personas que no vale la pena arriesgar las remesas por 

ingresar al Alba. 

¿Considera usted que el ingreso al Alba pone en riesgo la nueva ampliación del TPS a 

cien mil hondureños? 

De las personas entrevistadas, el 69% considera que “Definitivamente Sí” el ingreso al Alba 

pone en riesgo la nueva ampliación del TPS a cien mil hondureños. Las personas de clase alta 

(ABC+) son las que más consideran que el ingreso al Alba podría poner en riesgo la nueva 

ampliación del TPS a cien mil hondureños, el 78% opinó así.¿Qué cree que le conviene más 

a Honduras pertenecer al Alba o mantener relaciones cordiales con Estados Unidos? 

El 85% de los entrevistados creen que lo más conveniente para Honduras es mantener sus 

relaciones cordiales con Estados Unidos que pertenecer al Alba. Las personas con edades 

entre 41-50 años (95%) son las que más creen que lo que le conviene más a Honduras es 

mantener sus relaciones cordiales con Estados Unidos.  

http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/08/25/Noticias/Sam
pedranos-en-contra-de-aprobacion-del-Alba 

Contra viento y marea, Mel firmará hoy el 
Alba  
Hoy es el gran día de Mel Zelaya: mientras miles de inmigrantes hondureños protestan en contra, él 
junto a Daniel Ortega, Evo Morales y Hugo Chávez firmará el acuerdo con Venezuela  
24.08.08 - Actualizado: 25.08.08 10:10am  
 
SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

El presidente Mel Zelaya firmará hoy el acuerdo que convierte a Honduras en miembro de la 

Alianza Bolivariana de las Américas, Alba, desafiando a la empresa privada, políticos, 

asociaciones de inmigrantes en Estados Unidos y otros sectores que se oponen a esta 

iniciativa por considerarla lesiva para los intereses del país. 

El último en pronunciarse ha sido el Consejo Hondureño de la Empresa Privada, Cohep, que 

señala que el Alba “es una alianza política y militar de carácter ideológico que conspira contra 

la libertad de comercio, el ejercicio de las libertades individuales y la libre determinación” de la 

sociedad. 
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También diputados del propio Partido Liberal y el mismo presidente del Congreso Nacional, 

Robero Micheletti, advirtieron que no aprobarán el tratado, por lo cual podría quedar en “papel 

mojado”. 

Otros sectores opinan que el Alba durará lo que le queda al gobierno de Zelaya, cuyos cuatro 

años concluyen el 27 de enero de 2010. 

Los presidentes Hugo Chávez de Venezuela, Evo Morales de Bolivia y Daniel Ortega de 

Nicaragua y el vicepresidente cubano Carlos Laje asistirán a la ceremonia en que Zelaya 

firmará la incorporación hoy en Tegucigalpa. 

Sectores que se oponen al Alba temen que con la alianza con Venezuela “vamos a provocar 

que Estados Unidos aumente las deportaciones de hondureños o que no amplíe el Estatus de 

Protección Temporal, TPS”, programa concedido por Washington desde 1998 que favorece a 

72 mil indocumentados con permisos transitorios. 

Posición del FMI 

Según el representante residente del Fondo Monetario Internacional, Mario Garza, la reciente 

misión evaluadora no abordó el tema del Alba, pero se harán preguntas “para ver las 

implicaciones económicas del Alba”. Sólo se analizó con el Gobierno el pacto energético 

venezolano de Petrocaribe, dijo.  

Cuando se consultó a Garza respecto a la opinión del FMI del Alba en Latinoamérica, dijo: “No 

puedo comentar al respecto; no he seguido ésto y la misión tampoco ha seguido ésto”.  

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, propone a las naciones sudamericanas crear y 

fortalecer el Banco del Sur como una opción para prescindir de los organismos internacionales 

de financiamiento liderados por el Banco Mundial, BM, el Banco Interamericano de Desarrollo, 

BID, y el mismo FMI. 

“Le repito que en estos momentos la misión no sacó este tema, pero haremos las preguntas 

respecto a las implicaciones económicas del Alba. Ahorita ni he visto este tema”, dijo. 

Factores económicos 

El presidente de la Cámara de Comercio e Industrias de Tegucigalpa, Carlos Bueso, insistió en 

la necesidad de que la población conozca las implicaciones que tendrá el Alba ante los 

Tratados de Libre Comercio, TLC. “Queremos saber si el texto del acuerdo pone en precario el  

 

desarrollo de los TLC con Chile, Taiwán, Centroamérica y de manera especial el Tratado de 

Libre Comercio de Centroamérica con Estados Unidos, Cafta. Honduras negocia con los países 

de la región un acuerdo de asociación comercial, política y de cooperación con la Unión 

Europea.  
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Además, se planea negociar un TLC con Mercosur, bloque de naciones integrado por 

Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.  

El director de la Asociación Hondureña de Maquiladores, Guillermo Matamoros, expresó que 

Honduras se integra este día al “Club de los niños rebeldes en contra de EUA, nuestro principal 

socio comercial”. EUA es el destino de las exportaciones de la maquila, equivalentes a 3,200 

millones de dólares.  

¿Por qué se firma el Alba? 

El Alba es una plataforma ideológica y política para confrontar el libre comercio y la economía 

de mercado, así como el modelo político de democracia participativa prevaleciente en 

Latinoamérica. El Alba se opone a los Tratados de Libre Comercio.  

El Alba es una alternativa atractiva para que el Gobierno obtenga recursos financieros frescos 

para enfrentar las necesidades fiscales, indica un análisis confidencial elaborado para el 

Consejo Hondureño de la Empresa Privada, Cohep.  

El texto en poder de LA PRENSA indica que el Alba utiliza la “zanahoria” financiera como un 

instrumento para atraer a nuevos socios.  

Llama la atención que países como Argentina y Ecuador no se adhirieron a esta iniciativa, a 

pesar de la asistencia financiera que brindó a la primera nación para cancelar su deuda externa 

y a la afinidad política con el segundo país.  

Los empresarios también se preguntan por qué Venezuela no es capaz de producir los 

alimentos que su población necesita. 

Petrocaribe, dice el documento, es un poderoso instrumento de cooperación utilizado por 

Venezuela para atraer a nuevos países a su “sociedad”. Según los principios rectores del Alba, 

este acuerdo lucha contra la pobreza y la exclusión social y propugna por el cumplimiento de 

los derechos humanos, laborales y de la mujer. Sin embargo, estos elementos no mejoran al 

entrar en el Alba, sino al aplicar cambios estructurales, culturales y educativos en el país, dice 

el texto.  

Los menos populares 

Los presidentes de Colombia, Costa Rica y Brasil están entre los mejor evaluados en la región, 

mientras los de Bolivia y Venezuela, miembros del Alba, además de Argentina aparecen en 

lugares secundarios, según una encuesta de la Universidad Católica de Chile. 

El presidente Álvaro Uribe de Colombia aparece como el mejor evaluado, seguido de Óscar 

Arias de Costa Rica y Luiz Inácio Lula da Silva de Brasil. 

En los últimos lugares quedaron los partidos políticos de Paraguay, 19.5%; Ecuador, 22.6%, y 

Nicaragua, con 24.9%. 
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http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/08/25/Noticias/Cont
ra-viento-y-marea-Mel-firmara-hoy-el-Alba 

 

Más derroche de millones en otro circo del 
Gobierno  
Sectores políticos y sociales mantienen rechazo a la firma del Alba por las consecuencias que traería al 
país  
24.08.08  
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

La oposición a que Honduras se adhiera a la Alternativa Bolivariana de las Américas se volvió 

más fuerte ayer, cuando a menos de 24 horas de que se firme el documento, el Poder 

Ejecutivo no llamó a concertación sobre el tema ni difundió entre los sectores de la sociedad 

hondureña la información completa sobre las implicaciones que este convenio con Hugo 

Chávez traería al país. 

El subjefe de la bancada del Partido Nacional, Antonio Rivera Callejas, reiteró su posición de 

rechazo al Alba porque “pone en peligro la estabilidad y el futuro de un millón de hondureños 

que viven en Estados Unidos”. 

Se corre el peligro de que los deporten o no se firme la prolongación del Estatus de Protección 

Temporal, TPS, aseguró.Otro circo 

El ex presidente del Congreso Nacional y líder del Partido Liberal, Rafael Pineda Ponce, dijo 

que estaba asombrado por la cantidad de dinero (unos 20 millones) derrochados en la 

preparación del estrado frente a Casa Presidencial y otros gastos. 

“Esto me parece una presentación más del circo en que hemos vivido por casi cuatro años. Es 

otra vez presentar en la lona a unos cuantos para que los aplaudan al precio de un almuerzo y 

un pasaje y cuando vayan de regreso se irán a pie” 

. 

Pineda Ponce se preguntó por qué Brasil, Chile, Perú, Colombia y Argentina, que también 

tienen pobres, no forman parte del Alba. En ese sentido, atisba para el Alba poca vida, 

seguramente el tiempo que dure el gobierno de Chávez. 

Pineda Ponce reconoció que el Alba puede tener cosas positivas como electrificación rural, 

programas de salud y alfabetización, pero ¿quién garantiza que los fondos serán manejados 

con transparencia? 

La presidenta del PL, Patricia Rodas, confirmó que el Gobierno gastará una cantidad de dinero, 

no precisada, para movilizar a los grupos populares que estarán frente al estrado ubicado en el 

estacionamiento de Casa Presidencial.  
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Escenario listo 

El escenario acondicionado para la ceremonia de hoy está casi listo. Ayer unos 40 obreros 

seguían trabajando en los últimos detalles. El estacionamiento de 300 carros frente a la Casa 

de Gobierno y otro casi igual de tierra en el mismo lugar han sido preparados para recibir a las 

personas que, según los organizadores, pasarán de 50 mil. 

El fin de semana, en algunas organizaciones obreras de izquierda se preparaban cartelones 

con leyendas de apoyo al Alba. 

El Gobierno dio asueto en el sector público para hoy a partir de las 11.00 am y Casa 

Presidencial ha pagado la movilización de miles de personas del interior del país, con el único 

fin de reunir una mayor cantidad de personas en el lugar de los actos. 

El acto de hoy está programado para las diez de la mañana. El misterio seguía en Casa de 

Gobierno, que no ha adelantado el programa que se desarrollará ni la lista de los dignatarios 

que visitan el país. 

Los Presidentes y sus delegaciones comenzarán a arribar a la base aérea Hernán Acosta 

Mejía a las ocho de la mañana. 

Está confirmada la presencia de Hugo Chávez, Daniel Ortega, presidente de Nicaragua, el 

mandatario de Bolivia, Evo Morales, y Carlos Lage, vicepresidente de Cuba.  

Organizaciones feministas que rechazan la presencia de Ortega han programado una protesta 

porque consideran indigno que nos visite un hombre acusado de violación de su propia hijastra. 

Oculto 

El Alba ha sido una propuesta política impulsada por el gobierno de Chávez como contrapeso 

al Alca, la propuesta de libre comercio que en su momento planteó Estados Unidos para la 

región latinoamericana. A pesar de llevar más de tres años, el Alba sólo ha logrado juntar a 

Dominica, Cuba, Nicaragua, Bolivia y Venezuela. 

El gobierno de Honduras primero entró como observador, de lo cual tampoco el presidente 

Zelaya había informado al pueblo hondureño. 

En la ceremonia de celebración del aniversario sandinista en Nicaragua, en julio pasado, 

Chávez reveló que Honduras tenía intenciones oficiales de adherirse al Alba. 

Los temores de que el Alba sea una plataforma militar los ha dejado sembrados el propio 

Chávez al afirmar en enero pasado: “Deberíamos trabajar en el Alba para conformar una 

estrategia de defensa conjunta e ir articulando nuestras fuerzas armadas, nuestras fuerzas 

aéreas, nuestros ejércitos, nuestras marinas, nuestras guardia nacional, fuerzas de 

cooperación, nuestro cuerpo de inteligencia, porque el enemigo es el mismo: el imperio de los 

Estados Unidos, y si se meten con uno de nosotros, será meterse con todos”.  

Mayoría de diputados en contra de adhesión al Alba 
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Tegucigalpa. Si al final el presidente Manuel Zelaya decide enviar al Congreso Nacional el 

documento de la adhesión a la polémica Alternativa Bolivariana para las Américas, Alba, lo más 

seguro es que permanezca en las gavetas de la cámara legislativa. 

Solamente los cinco diputados del izquierdista Unificación Democrática y otros diputados 

liberales afines al presidente Manuel Zelaya han expresado su apoyo a la ratificación de esta 

relación política entre Honduras y Venezuela.Dos grandes tesis se manejan en el Congreso 

Nacional sobre la ratificación o no del Alba. La opinión general es que este instrumento debe 

ser remitido a este poder del Estado para su estudio, aprobación o rechazo. 

Constitucionalmente, todos los tratados o convenios internacionales que suscriba el Poder 

Ejecutivo tienen que ser aprobados o improbados por la mayoría simple del Congreso 

Nacional. Es una normativa establecida en el artículo 205, numeral 30, de la primera ley de la 

República, según el diputado Rigoberto Chang Castillo, ex decano de la Facultad de Ciencias 

Jurídicas y Sociales de la Unah. 

¿Qué pasaría si el Poder Ejecutivo aplica dicho convenio sin que haya sido aprobado por el 

Congreso?, se le consultó. Su respuesta es que el presidente Zelaya violentaría la Constitución 

de la República y sería responsable desde el punto de vista legal de abuso de autoridad e 

incumplimiento de los deberes de los funcionarios públicos, y eso conlleva responsabilidad 

administrativa, civil y hasta penal.  

http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/08/25/Noticias/Mas-
derroche-de-millones-en-otro-circo-del-Gobierno 

 

MIENTRAS ZELAYA ANTE LA OPOSICION DE CASI TODOS 
LOS SECTORES DEL PAIS ASIA SU VOLUNTAD, LOS 
HOSPITALES ESTABAN PARADOS POR LA HUELGA DE LAS 
EMFERMERAS, LAS ESCUELAS SIN CLASES, EL CRIMEN A 
UN 87% DE INCREMENTO…..ETC- 

Crisis en hospitales por huelga de 
enfermeras  
El fin de semana, la ministra de Salud se retiró de la mesa de negociaciones  
24.08.08 -  
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

Los tambores de guerra no dejan de sonar en el Hospital Escuela. La crisis se agudiza cada 

vez más, principalmente después de la reunión entre autoridades de Salud y representantes de 

las enfermeras. 
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Elsa Palou, ministra de Salud, en plena reunión se levantó de su silla y se retiró de la mesa de 

negociación. “La ministra nos abandonó en la mesa”, aseguró Isabel Sabillón, presidenta del 

movimiento de las enfermeras.  

No puede hacer nada 

La ministra de Salud ha manifestado que no puede hacer nada acerca de las exigencias. “Hay 

temas que no tienen que ver con la salud pública, como la creación de las plazas, lo de 5 mil 

lempiras de incremento salarial. Eso no está en nuestras manos”, afirmó Palou. 

A las enfermeras se les propuso el reintegro de algunas de las personas despedidas. “Lo que 

se les propuso es reintegrar a las personas que fueron contratadas”. Manifestó que le parece 

injusta la petición de plazas. “Me parece injusto que pidan 1,500 plazas cuando el año pasado 

tuvieron 300 y este año tienen 300”, afirmó. 

En cuanto al incremento salarial, dijo que también es una petición injusta. “Parece injusto que 

estén pidiendo 5 mil lempiras de aumento cuando el año pasado y antepasado se les dio 3,700 

de aumento a cada una de ellas”. Pero esto fue desmentido por Isabel Sabillón.  

“No es cierto; ese año recibimos un aumento salarial como todos los empleados públicos”. Las 

empleadas de la salud han dejado en claro que mientras no se cumplan sus demandas no 

regresarán a sus labores. 

Mientras, los pacientes empiezan a resentir el vacío provocado por la lucha que han 

emprendido las enfermeras auxiliares. Enfermos graves son atendidos por el personal de 

enfermería, mientras que otros casos igualmente penosos son dejados de lado. Muchos 

pacientes que viajan desde zonas lejanas están esperando horas ser atendidos por heridas, 

accidentes y otras emergencias.  

“No podemos jugar con la salud del pueblo hondureño y le decimos a la ministra que ya no 

queremos confrontaciones”. 

Edwin Canales  

Hospital San Felipe 

http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/08/25/Noticias/Crisi
s-en-hospitales-por-huelga-de-enfermeras 

Saca preocupado por estatus de hondureños 
en Estados Unidos 
Saca viajó a Nueva York para asistir a la Asamblea General de la ONU, donde se reunirá con el 
Presidente Bush 
18.09.08  
 

, HONDURAS 

El presidente salvadoreño Elías Antonio Saca confía en que su similar hondureño Manuel 

Zelaya será escuchado por el Presidente de Estados Unidos George W. Bush en miras a 
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extender el plazo del TPS, que beneficia a unos 70 mil hondureños que viven en ciudades del 

norteño país, según el diario ElSalvador.com. 

"A mí no me gustaría hacer especulaciones sobre una noticia que no conozco a fondo, yo le 

deseo lo mejor al pueblo hondureño, a mí me corresponde defender al pueblo salvadoreño", 

expresó Saca.  

"Hablaremos de los tratados comerciales y por supuesto del TPS para favorecer a más de 250 

mil compatriotas, yo voy a conseguir el TPS, pues él (Bush) tiene estimación a los compatriotas 

nuestros", subrayó Saca, quien viajó a Nueva York para asistir a la Asamblea General de la 

ONU, donde se reunirá con el Presidente Bush. 

"En el caso hondureño, hay que dejar que las cosas se desenvuelvan y ojalá que por el bien de 

ellos lo logre resolver bien, y creo que el Presidente Zelaya tiene la capacidad y a él le 

corresponde velar por los compatriotas, espero que él hará lo conveniente, es preocupante la 

estabilidad de los compatriotas (en EUA.)", enfatizó Saca. 

Estas declaraciones las dio el mandatario luego que periodistas le preguntaran su opinión 

sobre lo escuchado en emisoras hondureñas, donde los vecinos de ese país pedían que el 

mandatario salvadoreño abogara por la estabilidad de sus compatriotas en suelo 

estadounidense.  

http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/09/18/Noticias/Saca-preocupado-por-estatus-de-

hondurenos-en-Estados-Unidos 

 

“Dejen de abuchearme”  
Mel Zelaya está molesto por gritos de “¡fuera, fuera, fuera!”  
17.09.08–  
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

El presidente de la República, Manuel Zelaya Rosales, aseguró ayer, en cadena de radio y 

televisión, que la política exterior se mantiene incólume en la apertura al mundo. 

El gobernante, acompañado por los subsecretarios de Relaciones Exteriores y el ministro de la 

Presidencia Enrique Flores Lanza, confirmó que Estados Unidos es un país amigo, así como 

otros de Europa y de otras partes del planeta. 

Lamentó que en el país hayan surgido distorsiones en torno a las decisión del gobierno de 

Honduras de adherirse a la Alternativa Boliviariana para las Américas, Alba, que impulsa el 

presidente Hugo Chávez. 

Estalla Mel 
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En la parte final de la cadena, el gobernante, evidentemente molesto, hizo un llamado de 

atención a los hondureños. 

A quienes les pidió respeto a la figura presidencial los llamó “grupo de conservadores criollos”. 

Zelaya pidió a estos que le permitan gobernar y lo dejen buscar opciones para los pobres. 

“A mis amigos de la oposición les digo: dejen de mandarme gente a abuchearme; respeten la 

figura presidencial”. Lo anterior lo dijo en referencia a centenares de personas que abuchearon 

su discurso durante el grito de independencia el pasado 15 de septiembre. 

La ceremonia celebrada frente a la estatua del general Francisco Morazán en la sede del 

Banco Centroamericano de Integración Económica, Bcie, fue empañada por los silbidos y gritos 

de “fuera, fuera, fuera pitichavista”, que coreaban numerosas personas cuando Mel Zelaya 

pronunciaba su discurso.  

http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/09/18/Noticias/Dejen-de-abuchearme 

 

Senadora condiciona reunión con Mel 
Zelaya  
Ros-Lehtinen esperará que Llorens presente sus credenciales  
17.09.08 - Actualizado: 17.09.08 09:39pm - 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

Las acciones del presidente Manuel Zelaya siguen generando consecuencias.  

Según informaciones que maneja la Unidad de Hondureños en Miami, Estados Unidos, la 

congresista estadounidense Ileana Ros-Lehtinen canceló una reunión con el mandatario 

hondureño. 

José Lagos, presidente de esa organización, contó que participó en un diálogo en Washington 

con varios congresistas y representantes de inmigrantes y allí la congresista le confirmó la 

noticia. 

Zelaya Rosales tiene planificado visitar EUA la próxima semana para participar en la asamblea 

general de la ONU que comienza el 24 de este mes. 

“Ella no me especificó los temas que trataría con el Presidente, pero sí me expresó que está en 

la mejor disposición de recibirlo en su despacho del Congreso de EUA, donde ella es miembro 

de alto rango del Comité de Relaciones Exteriores... hasta que se confirme el recibimiento de 

las cartas credenciales de Hugo Llorens”, aseguró Lagos. 

La reunión con esta congresista había sido planificada para el 25 de septiembre. Ros-Lehtinen, 

de origen latino, ha sido una de las aliadas del gobierno catracho para lograr las ampliaciones 
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del Estatus de Protección Temporal, TPS, que acoge a unos 75 mil compatriotas, cuyo 

beneficio vence el próximo 5 de enero.  

La congresista aparentemente se ha manifestado en contra de la decisión del gobierno 

hondureño de adherirse a la Alternativa Bolivariana para las Américas, Alba.  

Incluso, Ros-Lehtinen envió una carta a Zelaya haciéndole saber su preocupación. Al parecer, 

esa misiva nunca fue respondida por el mandatario hondureño. 

El embajador de Estados Unidos llegó al país el viernes pasado. El mandatario Zelaya se 

reuniría con él ese mismo día para recibir sus cartas credenciales, pero a último momento 

suspendió ese acto. 

Zelaya tomó, en la madrugada de ese mismo día, la decisión de no recibir al diplomático en un 

acto de solidaridad con el presidente boliviano Evo Morales. 

La Cancillería recibió el pasado martes al embajador Llorens, que entregó copia de las cartas 

credenciales. Se supone que Zelaya recibirá al diplomático mañana viernes a las 5.00 pm. 

http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/09/18/Noticias/Senadora-condiciona-reunion-con-

Mel-Zelaya 

 
Aterriza avión venezolano 
Vino a traer el carro de Hugo Chávez y otro mobiliario 
17.09.08  
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

Un avión Hércules C-130 de la Fuerza Aérea Venezolana aterrizó ayer de forma misteriosa en 

el aeropuerto internacional Toncontín. 

La aeronave estuvo tres horas y media en uno de los hangares de la Fuerza Aérea Hondureña. 

Aunque, según las autoridades de la FAH, el avión sólo permaneció hora y media. 

Sólo desde ciertos puntos del interior de la pista de Toncontín se podía ver la nave.  

El avión, que tocó suelo hondureño a las 9.00 de la mañana de ayer, vino a traer equipo 

mobiliario que dejó la comitiva del presidente Hugo Chávez cuando asistió a la adhesión del 

proyecto Alba, afirmó Luis Javier Prince Suazo, comandante de la FAH.  

"También se llevaron, según me informaron, un carro (al parecer el que usó el mandatario 

Hugo Chávez en su visita del 25 de agosto)... Sólo estuvo una hora y media", amplió. 

El jefe de la Fuerza Aérea se excusó por no ofrecer más detalles de la carga que llevaba el 

Hércules, pues "nosotros sólo servimos de facilitadores ante una petición que hizo la embajada 
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de Venezuela al Gobierno de Honduras, a través de la Cancillería, para dejar aterrizar el avión 

y que desde la Fuerza Aérea se cargara el equipo", detalló Prince Suazo. 

Los Hércules son aeronaves para el transporte de carga y la Fuerza Aérea Hondureña también 

tiene ese tipo de naves. 

En un inicio hubo confusión incluso en las Fuerzas Armadas de Honduras, ya que, en 

comunicación por teléfono con Ramiro Archaga, vocero de esa entidad, se dijo que para que 

una nave de ese tipo aterrizara en Toncontín era necesario que el Congreso Nacional aprobara 

esa maniobra.  

Posteriormente hubo una segunda conversación con el vocero y en esta ocasión Archaga 

indicó que en efecto hubo un aterrizaje. "No traía militares, solamente equipo", aclaró Archaga 

vía teléfono, sin especificar qué tipo de equipo.  

El Hércules llegó después de 22 días de que Honduras se adhiriera a Alba. En el país varios 

sectores han lanzado la alerta sobre la anexión a esa iniciativa, alegando que incluye, además 

de una alianza comercial-económica, un compromiso militar con Venezuela y su Presidente. 

Chávez ha insistido en conformar una alianza militar conjunta para hacerle frente a Estados 

Unidos. La diputada Mirna Castro expresó su temor de que Honduras siguiera los mismos 

pasos de Nicaragua, donde militares venezolanos adiestran a los "nicas".  

http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/09/18/Noticias/Aterriza-avion-venezolano 

  

18 de septiembre. Suspenden al director de Aeronáutica Civil, 
Guillermo Seamman, y le dictan auto de prisión con medidas 
cautelares por otorgar licencias a pilotos venezolanos.  

24 de septiembre. Zelaya diserta en Asamblea de la ONU 
diciendo: “Imperialismo debe desaparecer”. Aún así, el 
Presidente se aprestaba a pedir la ampliación del TPS en 
Estados Unidos, programa que beneficia a miles de 
hondureños en ese país.  
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"El imperialismo debe desaparecer": Mel 
El mandatario hondureño justificó la adhesión de Honduras al Alba 
24.09.08 - Actualizado: 24.09.08 03:03pm 
 
 
 

 
 
,  

ESTADOS UNIDOS 

En uno de los ataques más enérgicos al capitalismo y al imperialismo como confirmación de su 

vuelco paulatino a la izquierda política, el presidente hondureño José Manuel Zelaya fustigó lo 

que describió como un sistema de dominación que está devorando a su creador. 

"El imperialismo como sistema de dominación debe desaparecer de la faz de la tierra", enfatizó 

Zelaya el miércoles en su discurso ante la Asamblea General de las Naciones Unidas. "Hay 

que terminar con la ley de la selva primitiva". 

Además de reiterar su adhesión a la Alternativa Bolivariana para las Américas, Alba, que 

agrupa en comunidad de intereses a los gobiernos de Hugo Chávez, Evo Morales y Daniel  

 

Ortega, el presidente hondureño reclamó a los países ricos que ayuden a los pobres sin 

imponerles condiciones. 

Zelaya censuró las consecuencias nefastas "del fraude financiero que han montado las 

grandes trasnacionales en el mundo" sobre el mecanismo de un "capitalismo salvaje" que 

"convierte a los hombres y mujeres en simples números y que juega con los pueblos como el 

gato con el ratón". 
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"Nuestros pueblos, nuestra región", agregó, "han resistido con heroísmo los embates de este 

sistema. El capitalismo está devorando en el mundo a hombres y mujeres y ahora también a 

sus mismos creadores". 

Zelaya equiparó los motores del capitalismo al Rey Midas "que todo lo pretendía convertir en 

oro" y advirtió que "nunca seremos libres bajo este sistema que nos instrumentaliza". 

Agregó que apenas la tercera parte del rescate de 700.000 millones de dólares propuesto por 

el gobierno estadounidense para paliar la crisis financiera bastaría para "reducir o eliminar la 

pobreza en Africa, Asia o Latinoamérica". 

El mandatario propuso en cambio un capital "al servicio de construir una verdadera sociedad 

equitativa, una economía social de mercado". 

Zelaya pidió también a Europa y Estados Unidos que "como un gesto de buena voluntad 

consideren los derechos de los emigrantes que ya están en sus territorios y en sus países". 

"Emigrar es un derecho humano, no es un delito", sentenció. 

 

http://www.laprensa.hn/Internacionales/Ediciones/2008/09/24/Noticias/El-imperialismo-debe-

desaparecer-Mel 

13 de octubre. En un controvertido discurso, el presidente 
Zelaya pide que se legalicen drogas en Honduras y se declare a 
los consumidores como enfermos. Al mismo tiempo, analistas 
revelan el gasto exorbitante de millones de lempiras que hace 
el Gobierno en campañas publicitarias por los comerciales del 
cierre temporal del aeropuerto Toncontín y la socialización de 
la Alba. Días después, el Gobierno les quita la beca a los 
médicos internos por mantener huelga. 

 
Mel pide legalizar drogas 
El mandatario expresó que el tráfico de armas, drogas y personas es un flagelo internacional 
desarrollado y organizado por organizaciones internacionales del crimen organizado 
13.10.08  
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

El presidente Manuel Zelaya pide legalizar las drogas y declarar a los consumidores 

como enfermos durante el XVIII Congreso de Jefes de organismos encargados de 

combatir el tráfico ilícito de drogas en Latinoamérica y el Caribe. 
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"El tráfico de armas, drogas y personas (...) son flagelos internacionales con entramados 

económicos muy fuertes y nos impiden a nosotros darles respuestas efectivas y precisas 

como pudiéramos hacerlo en un estado normal de legalidad, que es lo que nosotros 

proponemos a esta situación de ilegalidad del tráfico de drogas", expresó Zelaya en el 

discurso Zares antidrogas de 32 países de América Latina y el Caribe. 

Reunión de jefes de los organismos nacionales encargados de combatir el tráfico ilícito 

de drogas auspiciada por la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Crimen, 

Onudc, y que finalizará el 17 de octubre.  

Los participantes en el encuentro analizarán las principales tendencias regionales del 

tráfico de drogas y evaluarán las medidas adoptadas por los países para fortalecer la 

cooperación regional y subregional en materia de investigaciones conjuntas, 

capacitación, intercambio de información y experiencias.  

Zelaya argumentó que el consumidor de drogas debe ser considerado "como un 

enfermo, que la enfermedad se cure legalmente en una farmacia, con un médico, con un 

doctor, con programas sociales de los estados". 

"Entonces, en vez de estar persiguiendo y matando narcotraficantes podemos invertir 

esos recursos en educación, formación para que el consumo, el vicio, fuera controlado y 

bajado en esa sociedad", añadió el mandatario. 

 

http://www.laprensa.hn/País/Ediciones/2008/10/13/Noticias/Mel-pide-legalizar-drogas 

29 de octubre. Debido al paso de la depresión tropical número 16 que dejó 

daños severos en el país, el presidente Zelaya recomendó reprogramar 

las elecciones primarias y aseguró que los militares trabajan aún 

proporcionándole ayuda a los damnificados. Partidos políticos, 

empresarios y sindicatos acordaron proponer al Congreso Nacional que 

posponga las elecciones por un mes. Los rumores de continuismo del 

presidente Zelaya no se hicieron esperar. Días después acusaron al ex 

titutar de Conatel, Rasel Tomé, por el delito de lavado de activos e 

enriquecimiento ilícito. 

 
Zelaya insiste en reprogramar elecciones  
Unos precandidatos acusan a Zelaya de continuismo, otros de apoyar a Micheletti 
28.10.08  
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 
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Pese a que el Tribunal Supremo Electoral, los militares y la mayoría de movimientos políticos 

están listos para las elecciones internas del 16 de noviembre, el presidente Manuel Zelaya 

ordenó a las Fuerzas Armadas de Honduras continuar con las labores de rescate hasta el 12 

de noviembre. 

Las elecciones, programadas para el 16 de noviembre, deben ser postergadas, de acuerdo a 

Zelaya, porque “en esta crisis y emergencia, las FF AA no tienen la posibilidad operativa de 

cumplir al mismo tiempo la misión de rescate y las funciones de apoyo y protección al proceso 

electoral”, dice en un comunicado que leyó personalmente. 

Se informó que este jueves a las 10.30 de la mañana habrá una reunión en Casa de Gobierno 

con organizaciones sociales, patronatos, centrales obreras y el sector empresarial. Por la tarde, 

se reunirán con los presidentes de los partidos políticos para "consensuar" sobre "la 

reprogramación de las elecciones primarias". 

 

Un no rotundo a sugerencia de Mel 

Ocho precandidatos a la presidencia de la República dieron ayer un no rotundo a la extraña 

sugerencia del presidente Manuel Zelaya de posponer las elecciones primarias del próximo 16 

de noviembre, argumentando problemas de infraestructura vial, de limitaciones de las Fuerzas 

Armadas y los consecuentes problemas sociales tras los daños dejados por las lluvias. 

El único que respaldó la propuesta de Zelaya fue Eduardo Maldonado. Los demás coincidieron 

en que no se debe romper el orden constitucional y efectuar los comicios tal y como están 

programados. Algunos aspirantes acusaron a Zelaya de intentar concretar su acción de 

suspender elecciones con el afán continuista, otros piensan que es para darle tiempo al 

presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti, también aspirante presidencial, para 

recuperarse en las encuestas. 

"Mi deber es advertir" 

Según el gobernante, no hay garantía de que se pueda movilizar el material electoral porque la 

red vial fue fracturada en un 50 por ciento por la lluvia y se necesitan los soldados para cuidar 

los albergues y las donaciones. 

"No hay calles, no hay fondos, el Ejército no puede poner a 10 mil hombres al proceso 

electoral; sin embargo, este señalamiento no se debe tomar como una imposición ante los 

precandidatos. Las elecciones se van a desarrollar como manda la ley, pero mi deber es 

advertir a la población para que después no haya reclamos de que no se les dijo lo que estaba 

pasando". 
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En referencia a Elvin Santos y Porfirio Lobo Sosa, quienes han rechazado posponer las 

elecciones, los calificó como los sanguinarios "Calígula" y "Nerón" porque, según él, no ven el 

dolor por el que pasan los damnificados. 

  

"Hay desastres, pero hay que ir a elecciones" 

Roberto Micheletti 

Movimiento Michelettista 

"Las causas para plantear la posposición de las elecciones no es justamente un afán 

continuista del mandatario. Estamos de acuerdo que hay bastante desastre y problemas pero 

no creo que haya razón para suspender las elecciones. El Ejército no tiene cuatro mil soldados, 

son muchos más, y podría desplegar una parte para una cosa y otra para otra. La importancia 

de mantener la fecha de las elecciones para el domingo 16 es porque así se sostiene la 

democracia, el Estado de derecho, y por eso seguiré apoyando al presidente de la República 

en estas dificultades del clima. 

El pueblo necesita entender lo que está pasando y además que disculpe la población afectada, 

pero las elecciones se deben realizar. Sí creo que es necesario que el pueblo comprenda que 

hay normas de la Constitución que nos establece las fechas de las elecciones, sabemos que 

hay muchos problemas pero las elecciones internas se deben realizar. Sobre el continuismo de 

Zelaya, son especulaciones de quienes lo adversan, pero en privado y en público él me ha 

dicho y reiterado que no se quedará ni un día más de su mandato constitucional".  

 "Quieren repartirse los magistrados y la Fiscalía" 

Elvin Santos 

Movimiento Elvincista 

"La propuesta de postergar las elecciones es un plan urdido para repartirse magistrados 

y la Fiscalía. Para que la democracia esté donde esté ha costado sudor y lágrimas y 

ahora no puede ser objeto de burdas maniobras para repartirse a Honduras como si 

fuera un pastel. 

Las FF AA deben cumplir su papel constitucional, porque en una guerra cuando 

defiendan el norte y los ataquen por el sur no pueden decir que en ese momento no 

pueden ir por falta de capacidad; tienen un mandato constitucional de resguardar el 

proceso, estoy seguro que con la credibilidad que tienen nunca se van a prestar a un 

juego que ponga en entredicho su capacidad. He hablado con oficiales de primer nivel y 

están concsientes y dispuestos a cumplir la misión. 
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Ahora que vienen estos observadores lo primero que les sorprenderá es que en los 

anuncios de televisión aparece Manuel Zelaya dando un discurso a la par de otro 

precandidato, haciendo un discurso público, manifestando su apoyo y que juntos tienen 

un planteamiento, eso no es posible, es el presidente de la República, es de todos los 

hondureños".  

  

 

"Es parte del plan continuista" 

Porfirio Lobo 

Movimiento Cambio Ya 

"La idea del Gobierno de suspender los comicios es parte del plan de continuismo que 

tiene el presidente Zelaya, porque el argumento de daños a la red vial no es tan cierto 

porque el 94 por ciento está como estaba antes. 

Esto es parte de las exageraciones del Presidente como cuando cerró el aeropuerto 

Toncontín casi dos meses por un accidente; en noviembre de 2005 hubo elecciones pese 

a los daños de la tormenta Gama, que dejó 50 mil personas incomunicadas, 30 mil 

albergados, otros desaparecidos y muertos, pero nadie habló de posponer las 

elecciones. Si ocurre lo mismo en noviembre del próximo año también va a querer 

posponer las elecciones generales para continuar. 

En noviembre de 2001 también hubo desastres al extremo que en municipios de Colón 

se pospusieron las elecciones por ocho días. Dicen que sacaron recursos de la Red 

Solidaria para el proceso electoral, debemos ver la denuncia permanente de la población 

del desvío de los recursos de los pobres, en esta tragedia la ayuda internacional no ha 

fluido por la desconfianza en el Gobierno en el manejo de los recursos públicos".  

 

"El movimiento aún no ha decidido qué es lo conveniente" 

Mario Canahuati 

Movimiento Todos Somos Honduras 

"No se puede romper el proceso constitucional, pese a que tampoco debemos olvidar los 

principios de solidaridad con las víctimas de este temporal lluvioso. 

Aún nuestro movimiento no ha determinado qué es conveniente: si alargar la fecha o hacer las 

elecciones el 16 de noviembre, esa respuesta la tendremos tras una reunión que sostendremos 

con los 18 coordinadores departamentales. 
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En lo técnico el Tribunal Supremo Electoral no ha promocionado las elecciones como se debe y 

luego tenemos el gran problema que ha venido padeciendo el Registro Nacional de las 

Personas. 

Nuestro movimiento ha solicitado más de 50 mil tarjetas de identidad y no se han entregado. 

Estamos listos para ir a elecciones en el momento que se defina la fecha, pero nos preocupa 

que por problemas de falta de puentes y daños de carreteras muchos hondureños se queden 

sin votar. 

 

http://www.laprensa.hn/Apertura/Ediciones/2008/10/29/Noticias/Zelaya-insiste-en-

reprogramar-elecciones 

 

22 de noviembre. El día que asesinan al vicepresidente del Congreso 

Nacional, el diputado liberal Mario Fernando Hernández, el presidente 

Zelaya propone plebiscito para instalar la Constituyente, siguiendo los 

pasos de sus homólogos de Venezuela, Ecuador y Bolivia. Al mismo 

tiempo, el Presidente dijo que Honduras busca nuevos mercados, ya sea 

el sur o en cualquier parte del mundo. También se realiza la Cumbre de la 

Alba en Venezuela, en la que acuerdan sus miembros la evaluación de la 

creación de una moneda común para protegerse de la crisis financiera 

mundial. Además, la Corte Suprema de Justicia le quita la frecuencia de 

Canal 8 al Gobierno. 

SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

El diputado por el departamento de Cortés y aspirante por el movimiento Micheletista, Mario 

Fernando Hernández, fue asesinado este sábado en un tiroteo en el barrio Cabañas de San 

Pedro Sula. 

El hecho ocurrió cuando dos encapuchados se bajaron de un vehículo e iniciaron la balacera, 

donde también fue asesinado el abogado Marco Aurelio Collier. Ambos participarían en una 

reunión política del precandidato a la Alcaldía sampedrana, William Hall Micheletti. Se informó 

que hay una tercera víctima que únicamente fue identificada como Cruz. 

Mario Fernando era licenciado en Administración de Empresas, nació el 7 de diciembre de 

1966. Actualmente se desempeñaba como vicepresidente alterno del Congreso Nacional. 

Los cuerpos de ambos políticos fueron trasladados a Medicina Forense, así también el vehículo 

en el que se conducían las tres víctimas y que presentaba varios impactos de bala, fue retirado 

por miembros de la Dirección General de Investigación Criminal, Dgic.  



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

Este crimen ocurre a pocas semanas del asesinato del candidato a vicealcalde por el 

movimiento de Mario Facussé, Danilo Castro, quien perdió la vida el 12 de noviembre a manos 

de delicuentes, en la colonia La Paz de La Lima.  

 

5 de diciembre. El Tribunal Superior de Cuentas, TSC, 
interviene de nuevo a Soptravi por supuesta malversación de 
30 millones de lempiras. 

9 de diciembre. Después de coronarse ganador de las elecciones 

primarias, el entonces vicepresidente candidato del Partido Liberal”. Elvin 

Santos recibe la bendición del presidente Zelaya, asegurando: “Todo está 

listo para inscribir a Elvin como  

-Aflora la confusión: el viceministro de Seguridad, Hugo Suazo, comete la 

imprudencia de revelar el nombre de un testigo protegido por la muerte 

del diputado Mario Fernando Hernández. El viceministro dijo que era el 

sospechoso del asesinato y dio todos los datos a los medios de 

comunicación.  

La niñez y jóvenes en el ojo de la violencia  
En los meses de septiembre y octubre de 2008 murieron violentamente 78, de los que 13 eran niños y 
niñas menores de 18 años y 65 eran jóvenes menores de 23 años, según Casa Alianza 
12.11.08 -  
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

Al menos 4 mil 430 niños y jóvenes fueron víctimas de la violencia en Honduras entre 

enero a octubre de 2008, denunció la organización humanitaria Casa Alianza. 

"Las cifras de la violencia en Honduras cada día van adquiriendo alarmantes 

dimensiones sociales, que nadie quiere ver ni oír cuando las víctimas de esta violencia 

generalizada son niños, niñas y jóvenes", dijo el director de Casa Alianza Honduras, 

José Manuel Capellín, en un comunicado. 

Denunció que en lo que va del gobierno del presidente Manuel Zelaya, de febrero de 

2006 al 31 de octubre de 2008, unos mil 435 niños, niñas y jóvenes menores de 23 años 

fueron "víctimas de muertes violentas y/o ejecuciones sumarias y arbitrarias". 

En los meses de septiembre y octubre de 2008 murieron violentamente 78, de los que 13 

eran niños y niñas menores de 18 años y 65 eran jóvenes menores de 23 años, según 

Casa Alianza, que considera que se trata de "verdaderos actos de deshumanización y 

tragedia que enlutan a familias hondureñas". 
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Capellín dijo que los métodos o formas de ejecución que más utilizan los asesinos es el 

secuestro de las víctimas en sus casas o en las calles, "apareciendo asesinados y/o 

ejecutados con las manos atadas a la espalda y con certeros disparos en la nuca o 

cabeza". 

Casa Alianza insistió en que la prevalencia y escaso control sobre la posesión y el uso 

de armas de fuego, "sigue siendo un tema olvidado por las autoridades, como queda 

demostrado que el 88% de los asesinatos de niños, niñas y jóvenes fue producto de las 

armas de fuego que fueron utilizadas como instrumentos de muerte" 

 

http://www.laprensahn.com/Sucesos/Ediciones/2008/11/12/Noticias/La-ninez-y-

jovenes-en-el-ojo-de-la-violencia 

 

12 de diciembre.  Mientras su discurso anti-imperialista continua por 

querer imponer el hoy no circula, Presidente Zelaya no da ejemplo 

ahorrando combustibles frente a crisis mundial. Fue visto utilizando el 

helicóptero para trasladarse en la misma capital.  

 

La Fiscalía General de la República cita a la funcionaria del gabinete de 

Zelaya, la ministra de Energía, Rixi Moncada, por no aplicar una rebaja al 

ajuste por combustible a consecuencia de que los precios de los 

carburantes disminuyen en gran medida.  

19 de diciembre. Tribunal Supremo Electoral, TSE, inscribe a Elvin Santos 

como candidato presidencial del Partido Liberal. Fracasan las 

negociaciones del aumento al salario mínimo entre empresa privada, 

clase obrera y Gobierno.  

  

Denuncian suspensión de garantías en 
Nicaragua 
La ONG pidió a Ortega que "rectifique y deje de azuzar a la violencia e impedir que la gente se manifieste 
libremente" 
19.11.08 – 
 
 
MANAGUA,  

NICARAGUA 
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El Centro Nicaragüense de Derechos Humanos, Cenidh, denunció que el gobierno del 

presidente Daniel Ortega a través de grupos de choque impone "de hecho la suspensión de las 

garantías y libertades" constitucionales al impedir manifestarse a la oposición. 

"Las fuerzas de choque en que ha convertido la dirigencia partidaria a sus simpatizantes han 

sitiado Managua. Enmascarados, armados de palos, piedras y morteros amenazan y agraden a 

la ciudadanía (...) para impedir que se realizara la marcha convocada por la oposición" el 

martes, dijo el organismo no gubernamental en un comunicado divulgado este miércoles.  

El organismo dijo que las acciones protagonizadas por seguidores del gobierno de izquierda el 

martes "no fueron una celebración espontánea (...) sino una movilización delictiva" con el uso 

de recursos del Estado.  

La oposición fue impedida el martes por segunda vez de marchar para reclamar una revisión 

de resultados de las elecciones municipales del 9 de noviembre por grupos de sandinistas 

enardecidos que rodearon a los manifestantes en Managua, obligándolos a retirarse bajo 

protección policial.  

La Centro dijo que Ortega "brilla por su ausencia, supuestamente resguardado en su residencia 

saboreando el fruto del caos en que su errático proceder gubernamental y partidario ha 

conducido al país, imponiendo por las vías de hecho la suspensión de las garantías y libertades 

de la población".  

El Cenidh calificó como un "espectáculo grotesco" que altos funcionarios públicos junto a sus 

subordinados dejasen sus puestos de trabajo y estuviesen "encabezando el desorden y la 

agresión que estamos condenando como violaciones graves de Derechos Humanos".  

La ONG pidió a Ortega que "rectifique y deje de azuzar a la violencia e impedir que la gente se 

manifieste libremente". Asimismo instó a la policía a persistir en su empeño de defender la 

institucionalidad, tras mencionar que "se ha visto desbordada por los hechos y por actores 

manipulados que no tienen reparo en erigirse en 'autoridad' y proceder arbitrariamente". 

http://www.laprensahn.com/Internacionales/Ediciones/2008/11/19/Noticias/Denuncian-

suspension-de-garantias-en-Nicaragua  

24 de diciembre. En cadena de radio y televisión Zelaya decreta nuevo salario mínimo: 

5,500 lempiras para el área urbana y 4,055 para la rural. El aumento entraría en vigencia 

en enero de 2009. Agregó que el salario del sector de la maquila sería revisado un mes 

después. 

 
AÑO4 
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5 de enero. La gerenta de la Enee, Rixi Moncada, anuncia la 
eliminación del ajuste por combustible de las facturas de 
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consumo de energía, pero disfrazan el cobro al sumarlo al 
consumo bajo nueva tarifa; al final la reducción sería del 10%. 
Los empresarios declaran que impugnarán aumento del salario 
mínimo. 
 
 
San Pedro Sula,  

Honduras 

Tras la presión de diversos sectores y medios de comunicación, y de la caída del precio 

del petróleo a nivel internacional, el Gobierno de Honduras accedió a eliminar el 

abusivo ajuste por combustible en el cobro del servicio de energía eléctrica a partir del 

01 de febrero.} 

En una rueda de prensa, la gerente de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica, Enee, 

Rixi Moncada, anunció la nueva tabla de tarifas que cambiarán a "beneficio" de los 

hondureños. 

La tabla de rebajas será la siguiente; los consumidores en el rango de 0 a 150 kilovatios 

hora mensuales tendrán el servicio gratis, en el rango de 151 a 500 tendrán una rebaja 

entre el 8 y 12 por ciento y los consumidores de 500 kilovatios en adelante recibirán una 

disminución entre el 5 y 10 por ciento. 

http://www.laprensahn.com/Negocios/Ediciones/2009/01/05/Noticias/Reducen-ajuste-

por-combustible-en-Honduras 

 
 
SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

Al menos unas 400 personas serán despedidas de Tiendas Carrión en Honduras confirmó su 

presidente Vicente Carrión, como medida por el aumento del salario mínimo del gobierno 

hondureño y crisis económica mundial.  

La Cadenas de tiendas Carrión que tienen sede a nivel centroamericano se han visto afectadas 

en sus ventas por el reciente aumento al salario mínimo el 24 de diciembre por el presidente 

Manuel Zelaya Rosales.  

Carrión afirmó que el Gobierno de Honduras debería de exigir a los empresarios que paguen 

sus impuestos, ya que muchos en el país no lo hacen.  

22,000, que se vuelven inalcanzables para algunos como los panaderos, zapateros y 

farmacias. La medida es vigente desde este mes de enero 
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La medida tomada por el Gobierno sin consensuarla con empresarios y empleados ha 

desatado diferentes reacciones. Los pequeños y medianos empresarios e industriales prevén el 

cierre de decenas de miles de puestos. 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/05/Noticias/400-empleados-despedira-

Carrion-de-Honduras 

 
 
 
 
JUTIAPA, ATLÁNTIDA,  
 

 

 
 
 

Honduras 

Jutiapa, Atlántida. Entre cánticos religiosos y consignas, los habitantes del municipio de Jutiapa 

y alrededores realizaron una marcha por la paz y la seguridad encabezada por la Iglesia 

Católica, ante el incremento de robos y secuestros en los últimos meses. 

Los pobladores marcharon y gritaron consignas por las calles principales del municipio hasta 

llegar al parque, donde se ofrecieron discursos y actos en solicitud de mayor seguridad e 

investigaciones de los casos pendientes. 

“Hemos convocado a esta marcha al inicio del año porque se han cometido delitos que nunca 

se habían presentado en la comunidad, como intentos de secuestro y dos consumados, lo que 

mantiene altamente preocupada a la población que se siente insegura”, dijo Carlos Cámara, 

párroco de la iglesia. 

Según el clérigo, existe pasividad y apatía inexplicable de los entes policiales que al parecer se 

han acostumbrado a que se cometan estos delitos y no los investigan ni brindan la seguridad 

que los habitantes necesitan. 

“Las familias demandan mayor interés de las autoridades policiales porque las respuestas han 

sido muy débiles. Por ello nos unimos con el deseo de vivir en paz, respeto, unidad, 

tranquilidad y más seguridad”, indicó el sacerdote. 
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http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/05/Noticias/En-Jutiapa-Honduras-claman-

por-la-paz 

 

Desempleados abarrotan secretaría en 
Honduras 
La mayoría de ciudadanos eran desempleados que por la aprobación del aumento al salario mímino 
algunas empresas se vieron en la necesidad de reducir personal desde el pasado dos de enero 
05.01.09 - Actualizado: 05.01.09 06:37pm - 
SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

Las oficinas del Ministerio de Trabajo en en San Pedro Sula, Honduras lucieron más llenas que 

de costumbre.  

La mayoría de ciudadanos eran desempleados que por la aprobación del aumento al salario 

mímino algunas empresas se vieron en la necesidad de reducir personal desde el pasado dos 

de enero.  

"Llegué el viernes pasado a trabajar y de entrada me dijeron que ya no trabajaba, me cayó por 

sorpresa la noticia", dijo Estela García, quien laboraba en una empresa de aseo.  

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/05/Noticias/Desempleados-abarrotan-

secretaria-en-Honduras 

 
A revisar tarifas en transporte en Honduras 
Los dirigentes se reúnen mañana para analizar si rebajan o mantienen los precios  
04.01.09 - Actualizado: 04.01.09 07:26pm 
 
 
TEGUCIGALPA ,  

HONDURAS 

Como regalo del Día de Reyes podría caer la rebaja a las tarifas del transporte público, 

anunciaron autoridades del sector. 

Mañana, varios miembros del Consejo Nacional del Transporte, CNT, se reunirán para analizar 

si rebajan o mantienen los precios del pasaje del bus y el taxi en todo el país. 

La medida se tomaría porque los usuarios exigen rebajas a las tarifas debido a la estrepitosa 

caída de los precios de los combustibles en las últimas semanas en el país. 

“Vamos a convocar a los miembros del consejo para analizar qué se hará con respecto a las 

tarifas”, ha dicho el presidente del CNT, Jorge López. 
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El sábado, los miembros de la Asociación de Taxistas de Honduras, organización afín al 

Gobierno, se reunieron en asamblea para analizar la rebaja al pasaje del taxi colectivo, pero en 

la sesión no se tomó ninguna determinación. 

Este día, los precios de los combustibles sufrirán una nueva rebaja. La gasolina superior bajará 

de 48.98 lempiras a 48.61 lempiras por galón. La regular pasará de 45.24 a 44.86 lempiras por 

galón mientras el diésel bajará de 46.54 a 45.34 lempiras por galón. 

A pesar de las constantes y periódicas rebajas, los dirigentes del transporte se han limitado a 

rebajar 50 centavos al pasaje del bus urbano, un lempira al taxi colectivo y 10 por ciento, 

obligado por el Gobierno, al pasaje del transporte interurbano. 

 

El sector del transporte obtuvo la aprobación del incremento a las tarifas del servicio en julio del 

año pasado luego de varias negociaciones fallidas con el Gobierno y otras tantas medidas de 

presión como la toma de carreteras y salidas de las ciudades en Tegucigalpa y San Pedro 

Sula. 

Empresarios alegaron que el constante aumento a los combustibles los hacía “operar con 

pérdidas”.  

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/05/Noticias/A-revisar-tarifas-en-transporte-

en-Honduras 

 

6 de enero. El presidente Zelaya anuncia cambios en su 
gabinete de gobierno y nombra como canciller de la República 
a la presidenta del Partido Liberal, Patricia Rodas. 

Mel anuncia cambios en el Gobierno de 
Honduras  
Se convocó un Consejo de Ministros para mañana  
04.01.09 - Actualizado: 04.01.09 08:35pm – 
 
 
 
TEGUCIGALPA ,  

HONDURAS 

Para algunos funcionarios públicos, éstas podrían ser las últimas horas en sus cargos 

gubernamentales. Mañana martes, el presidente de la República, Manuel Zelaya, anunciaría 

cambios en las secretarías de Estado de Honduras.  



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

El secretario privado Carlos Eduardo Reina anunció que para mañana se ha convocado un 

Consejo de Ministros en que el mandatario anunciará las rotaciones en las instituciones 

gubernamentales. 

“Los cambios servirán para tornar más efectiva la administración pública y tener un gobierno 

con más energía este año”, dijo el funcionario. 

“El 6 de enero se harán algunos anuncios y veremos cuáles serán las decisiones que tome el 

presidente de la República”, indicó Carlos Eduardo Reina. 

Aseguró que el decreto ejecutivo en que se establece el incremento al salario mínimo ya es ley 

porque fue publicado en el diario oficial La Gaceta el pasado 27 de diciembre. 

El nuevo salario mínimo para la clase trabajadora será de 5,500 lempiras mensuales, algo a 

que los empresarios se oponen, pues muchas empresas estarían en peligro. 

El secretario privado dijo que el nuevo salario mínimo entró en vigencia el 1 de enero y que eso 

contribuirá a mejorar las condiciones de vida de miles de hondureños que están en esta escala. 

El presidente Mel Zelaya ya había hecho lo mismo con los empleados públicos al decretarles 

un aumento salarial efectivo a partir de septiembre. 

Hay preocupación por la medida tomada sin consultar a los sectores involucrados. 

 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/05/Noticias/Mel-anuncia-cambios-en-el-

Gobierno-de-Honduras 

  

8 de enero. El secretario de Soptravi, José Rosario Bonano, 
agrede a periodista porque le cuestionó sobre presuntos actos 
de corrupción en la institución 

 

Ministro de Honduras se enfurece contra 
periodista  
Se encuentra trabjando normal, sin temor a ser removido de su puesto 
08.01.09 - Actualizado: 08.01.09 03:00pm - 
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,  

HONDURAS 

El ministro de la Secretaría de Obras Públicas, Transporte y Vivienda, Soptravi, José Rosario 

Bonano, estalló esta mañana contra un periodista de un medio radial cuando le preguntaba 

acerca de una carretera que se ha convertido en prioridad para su administración ya que ésta 

conduce a una propiedad que le pertenece. 

Bonano le contestó al periodista, Abraham Ardón de HRN, que esa denuncia la remitiera a la 

fiscalía, "si tenía pruebas y si no que dejá de andar repitiendo tonteras". 

"Tenés las pruebas de eso que me estás acusando", refutó Bonano. El periodista le contestó: 

"pero no se enoje, por qué me quiere pegar." 

"Medite tu boca, yo he sido accesible con ustedes pero no les voy a aguantar estupideces" 

expresó el ministro de Soptravi. 

Antes de que Bonano se sintiera molesto por la pregunta del periodista dijo que se encuentra 

trabajando normalmente y que es potestad del Presidente si queda o se va de su puesto. 

"El Presidente me ha pedido que se pavimente la carretera que conduce a Olancho, lo 

que es correcto, él es el presidente del país y es de la zona", dijo Bonano.". 

"El país tiene 30 mil kilómetros y la red vial que atiende el estado son 14 mil y muchos de los 

tramos han perdido su vida útil". 

 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/08/Noticias/Ministro-de-Honduras-se-

enfurece-contra-periodista 

 

MEL NOMBRA A PATRICIA RODAS COMO SECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES 
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

Para algunos analistas no es extraño que el presidente Manuel Zelaya nombre 

como secretaria de Relaciones Exteriores a Patricia Rodas; al contrario, 

simplemente consolida su "gobierno de izquierda", formando más bien un 

bloque contra Estados Unidos. 

"No es incompatible ni extraño que el presidente Manuel Zelaya se haya rodeado de los 

elementos de izquierda y ahora él tiene perfectamente el derecho en política internacional de 

dirigir las relaciones internacionales.  
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Ella tiene bastante formación política, ha estado actuando desde hace varios años como la 

compañera, más bien parece primera dama que ministra de Relaciones Exteriores", dijo 

Enrique Ortez Colindres, ex diplomático y reconocido político y analista. 

Ortez indicó que este año en materia de relaciones exteriores al presidente Zelaya le 

corresponde celebrar convenios y tratados. 

A él le tocará celebrar los acuerdos en materia territorial, establecer con El Salvador y 

Nicaragua los derechos sobre la bocana del Pacífico. 

Hay asuntos delicados, como las demarcaciones definitivas del mar, los tratados de límites con 

Cuba, Jamaica y Colombia, los juicios internacionales pendientes entre Nicaragua y Colombia y 

Honduras es una tercera parte. 

"Mel ya dio una idea clara de adonde va su gestión, un gobierno de izquierda, un gobierno que 

tiende según ellos a producir compensaciones a las grandes mayorías, pero es gobierno 

populista, que regala.  

Con este nombramiento no veo ningún cambio, si las cosas están claras, los patricios, entre los 

que están las personas de confianza del Presidente, son los que están mandando desde hace 

días y para mí ella es el eje fundamental en que descansa la política del Gobierno; entonces no 

es extraño que representa al gobierno de izquierda, que se ha abrazado con Fidel Castro, con 

Chávez, Ortega, se hagan un nudo contra un gobierno yanqui, que desgraciadamente o por 

suerte para nosotros es el que nos abre las principales exportaciones. Ahí es adonde está el 

problema", dijo. 

"A partir de hoy el Gobierno estadounidense cómo visualizará sus aliados", es la pregunta de 

Ortez, porque el Presidente ya eligió quiénes son sus amigos. Pero hay pasos ocultos, según 

Ortez, porque en Gaza hay matanza y las Naciones Unidas no dicen nada ni EUA, pero sí 

Honduras.  

Como bloque con estos países de izquierda podrían hasta intentar una base nuclear y 

entonces habrá que esperar respuestas. 

Pero por ahora, "aquí no pasa nada, ya Mel va de viaje, sólo hay que ver cómo reacciona 

Estados Unidos; entre tanto, como liberales, de seguir así, sólo tienen que esperar "la 

cachimbeada del Partido Nacional porque no dude que Estados Unidos prefiere a Pepe Lobo 

que a los patricios". 

El analista político Matías Fúnez tampoco espera cambios con la llegada de Rodas a la 

Cancillería. "Algunos creen que la política exterior de Honduras cambiará con Patricia 

Rodas.No creo que sea así porque quien determina la política exterior es el presidente de la 

República y él ya definió la adhesión a la Alba, acuerdos como Petrocaribe, acercamiento a los 
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Gobiernos de izquierda de América Latina, eso no cambiará, más bien se consolida esa línea 

con la presencia de Patricia", dijo Fúnez.  

La Cancillería ha sido administrada en este Gobierno por Milton Jiménez Puerto, 

Edmundo Orellana y ahora Patricia Rodas.  

La herencia de Patricia Rodas 

Edmundo Orellana ha heredado a Patricia Rodas, la recién nombrada Canciller de la 

República, la definición de derechos limítrofes entre Honduras y sus vecinos. 

La lista la encabeza la conclusión de la demarcación secundaria de la frontera terrestre entre 

Honduras y El Salvador. 

Rodas deberá encontrarle respuesta a la conclusión de límites marítimos de Honduras con 

Colombia y Nicaragua. La delimitación marítima con Cuba es otro proyecto pendiente. 

En el caribe también falta por definir fronteras con Belice, Guatemala y Jamaica. 

En el Golfo de Fonseca está por definir los derechos que tienen Honduras, Nicaragua y El 

Salvador a partir de la bocana del Golfo. 

Otro asunto es la depuración de los consulados hondureños en EUA 

 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/08/Noticias/Honduras-Mel-afianza-

gobierno-de-izquierda 

 

Milton Jiménez Puerto, hombre de confianza del Presidente, regirá la 

Comisión Nacional de Bancos y Seguros, Cnbs, después de la renuncia 

sorpresiva de Gustavo Alfaro. Respecto a la crisis por el aumento al 

salario mínimo, el presidente Zelaya les cantó a los empresarios “no me 

amenaces”. 

12 de enero. Empresarios comienzan a interponer amparos en la Corte 

Suprema de Justicia por aumento al salario mínimo. Al mismo tiempo 

surge polémica por indemnizaciones millonarias que el funcionario del 

Gobierno, Milton Jiménez Puerto, y la directora del Cofadeh, Bertha Oliva, 

estarían recibiendo del Ejecutivo.  

Pese a la crisis energética, el Gobierno alquila por 30 millones de 

lempiras anuales lujoso edificio que ocuparán los funcionarios de la 

Enee. Surge escándalo de 2009: Ministerio Público acusa a secretario de 

Defensa, Arístides Mejía, de sacar armas sin autorización de Naco.  
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Empresarios presentan recurso de amparo  
La abogada señaló que se solicitó la suspensión del acto reclamado “porque las empresas que han 
presentado la solicitud consideran que de tener que aplicarse la ley eso generaría un perjuicio 
irreparable”. 
12.01.09 - Actualizado: 12.01.09 08:32pm -  
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

Los representantes legales de diez empresas de Honduras presentaron este lunes un recurso 

de amparo con suspensión del acto reclamado ante la Corte Suprema de Justicia, CSJ, por la 

ley del incremento al salario mínimo. 

La abogada Amanda Mejía, quien representa a los empresarios, explicó que los argumentos 

que sostienen son los de “igualdad ante la ley que fueron violados” y el “equilibrio de lo que es 

la empresa y los trabajadores.” 

Mejía indicó que cuentan con la documentación completa de diez empresas y todavía están a 

la espera de más que manifestaron que en el transcurso del día estarían entregando los 

papeles. Dichas empresas pertenecen a la micro, pequeña y mediana empresa. 

La abogada señaló que se solicitó la suspensión del acto reclamado “porque las empresas que 

han presentado la solicitud consideran que de tener que aplicarse la ley eso generaría un 

perjuicio irreparable”. 

http://www.laprensahn.com/Negocios/Ediciones/2009/01/12/Noticias/Empr

esarios-presentan-recurso-de-amparo 

Incuantificable crisis salarial dejará Zelaya 
Los maestros recibirán aumento en 2010 por alza al salario mínimo  
11.01.09 - Actualizado: 11.01.09 08:04pm  
 
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

El impacto real que tendrán en el futuro los efectos colatarales del aumento al salario mínimo 

en las finanzas públicas como privadas todavía es incuantificable, lo que sí se proyecta desde 

ya es la crisis salarial que dejará la administración Zelaya al próximo Gobierno. 

"El sueldo base y el valor de la hora clase para los docentes será incrementado de manera 

automática y directa por los ajustes que se apliquen al salario mínimo", dice el artículo 49 del 

Estatuto del Docente aprobado en 1997. 

Por otra parte, el sueldo base del médico general será de doce salarios mínimos, y el del 

especialista será de catorce, ajustándose automáticamente al modificarse el salario mínimo, 

establece el Estatuto Médico, aprobado en diciembre de 1985. 
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Ante la desproporción salarial que implicaban estas normativas, en diciembre de 2003 el 

Congreso Nacional aprobó la Ley de Reordenamiento del Sistema Retributivo que establece 

que el aumento al magisterio y a los galenos se haría de acuerdo con el índice inflacionario, 

congelando así los dos estatutos. 

 

Pero el 12 de agosto de 2006, el presidente Zelaya Rosales firmó con la dirigencia magisterial 

un aumento de 24.2 lempiras la hora clase diferido en tres años, lo cual significaría una 

erogación de 7 mil millones de lempiras. Además estableció que a partir de 2010 los 

incrementos se darán de acuerdo con el artículo 49 del Estatuto del Docente, el cual se 

reactiva el 15 de noviembre de 2007, mediante decreto 136-2007. Esto indica que el sector 

magisterial sí se beneficiará del nuevo salario mínimo a partir de 2010.  

Sin atreverse a dar cifras, el viceministro de Finanzas, José Antonio Borjas Macís, precisó que 

el impacto del salario mínimo en las finanzas del país se va a sentir a partir del próximo año, "si 

y sólo si no hay una negociación previa con los maestros. Debe haber una negociación con 

ellos porque el presupuesto no va a poder soportar aplicar el salario mínimo al Estatuto del 

Docente, sólo ahí se está hablando de unos 60 mil empleados, y el salario mínimo sería matar 

el presupuesto del país". 

Será a la nueva administración- que comienza en 2010- que le corresponderá una nueva 

negociación con los docentes, dijo. 

Aseguró que para este año el aumento a los maestros ya está contemplado en el anteproyecto 

de presupuesto, pues el Presidente desde principio de su administración negoció con ellos un 

acuerdo que vence en 2009.  

Con los médicos, según él, no hay problemas porque a ellos se les continúa aplicando la Ley 

de Reordenamiento del Sistema Retributivo.  

• Además de los maestros, también habrá que atender las exigencias de otros gremios, 
tales como los de los médicos y enfermeras.  

http://www.laprensahn.com/Negocios/Ediciones/2009/01/12/Noticias/Incua

ntificable-crisis-salarial-dejara-Zelaya 

Gobierno de Honduras se conduce "sin 
rumbo"  
El analista Efraín Díaz Arrivillaga ve con pesimismo el último año de la administración Zelaya 
11.01.09 - Actualizado: 12.01.09 12:17pm - 
REDACCIÓN, TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 
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Mientras el presidente Manuel Zelaya se prepara para anunciar más rotaciones en su 

gabinete, varios sectores han expresado su preocupación porque estos cambios no están 

dirigidos a mejorar la deteriorada economía ni la educación, y menos a detener la 

creciente inseguridad y el mal estado de carreteras. 

Esas áreas, que han sido males en los últimos cuatro Gobiernos liberales y dos 

nacionalistas, se han desmejorado en esta administración especialmente por su 

inestabilidad provocada por los numerosos cambios en puestos claves. Uno de ellos ha 

sido la Enee que ha tenido cinco gerentes y ninguno ha podido renegociar los onerosos 

contratos con las empresas térmicas ni modificar sus millonarios costos fijos, acabando 

por castigar a los usuarios. 

En el último año se registra un promedio de diez muertes violentas al día, además de 

asaltos, secuestros y "ejecuciones" que se cometen con armas automáticas prohibidas y 

en plenos bulevares. Pese a la gravedad del problema, la actual administración liberal no 

presentó ni ejecutó un verdadero Plan de Seguridad Nacional.  

Salud y Educación han dejado secuelas silenciosas por la falta de atención debido a las 

prolongadas huelgas que el Ejecutivo ha sido incapaz de controlar. 

Bomba salarial 

Que Patricia Rodas llegue a la Cancillería, Jorge Rodas no siga en Seguridad, o que 

Rosario Bonano continúe en Soptravi, no representa más que lo mismo, según analistas 

como Efraín Díaz Arrivillaga, Enrique Ortez Colindres y Jorge Yllescas. 

Lo peor no es esto que se vive, sino lo que viene: un país en plena actividad política 

para sustituir a este Gobierno, un salario mínimo bueno para los obreros pero letal para 

quienes pierdan su trabajo y empresas, además de una gigantesca bomba salarial en 

2010 provocada al aplicar el nuevo salario mínimo a los estatutos del docente y médico. 

Dice Díaz Arrivillaga: "En este último año no creo que tengamos cambios significativos 

en el rumbo del Gobierno, además es un año político.  

Este Gobierno se ha caracterizado por altibajos, creo que hubo mucha sectorización, 

tomó muchas decisiones precipitadas; no obstante que al tomar posesión se hizo bajo las 

mejores condiciones posibles, con una economía en crecimiento, con una situación 

fiscal muy favorable, con una condonación amplia de la deuda externa que dio 

suficientes recursos para impulsar programas". 

Agregó que al final de este Gobierno la situación se agravará, "la economía no crecerá 

como se esperaba en los primeros tres años, debido también a factores externos y las 

restricciones fiscales serán mayores; por lo tanto, el país requerirá en el futuro algunos 

ajustes sobre todo en economía. 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

Los temas de la seguridad y la violencia se deterioraron a partir del segundo año de 

administración. La ERP (Estrategia de Reducción de la Pobreza) no tuvo el impacto 

deseado, igual que los objetivos de desarrollo del milenio, que son un compromiso". 

No deja de reconocer algunos aspectos positivos como la matrícula gratis y la retórica 

de la protección al ambiente; "pero algo que veo muy negativo es la pérdida de 

credibilidad del Gobierno. 

El país sigue sin rumbo claro, sin visión de corto, mediano o largo plazo. En 

macroeconomía no hay acuerdo con el Fondo Monetario; este tema de la estabilidad 

fiscal será difícil para el próximo Gobierno. Éste, el de Mel, demostró inestabilidad 

desde el inicio, se ha caracterizado por su improvisación y falta de planificación". 

Retórica de izquierda 

El abogado liberal Enrique Ortez Colindres dice que el único cambio que ve es el de 

Patricia Rodas que va a la Cancillería; pero eso sólo consolida "la política retórica de 

izquierda del actual mandatario, así que no causa sorpresas. 

"Pero como la idea clara de este Gobierno es de izquierda, según la confesión del 

presidente Zelaya en Venezuela, tiene que dar compensaciones a las grandes mayorías, 

a través de un gobierno populista que concesiona y regala". 

Pero esos regalos dejarán un problema a Honduras, "se ha dejado una granada de mano 

o una bomba de las grandes cuando con el incremento del salario mínimo -que es una 

cosa justa tratar de aumentarlo, pero se debe ser un poco racional- se da cuenta que para 

2010 se han multiplicado en 10 ó 15 veces las obligaciones del Estado con los maestros 

y médicos, son cantidades monstruosas que al próximo Presidente le estallarán en la 

cara". 

 Yllescas: Rotaciones son insustanciales 

Tegucigalpa. De acuerdo con el ex director ejecutivo de Ingresos, Jorge Yllescas Oliva, 

los cambios que hace el Gobierno ni son cosméticos porque son los mismos 

funcionarios que se han rotado; pero no está de más decir que son "insustanciales". 

Yllescas sostuvo que con las medidas de este Gobierno al próximo le corresponderá 

aplicar paquetazos, y al analizar las rotaciones señaló que en menos de un año los 

funcionarios ni siquiera aprenden a manejar las instituciones, por lo que son 

contraproducentes. 

Este Gobierno despidió a más de 60 funcionarios, por lo que es más larga la lista de los 

despedidos que los que se mantienen desde el inicio.  

  Entregan Gobierno a la izquierda radical 
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Los nuevos nombramientos de Patricia Rodas en la Cancillería y de Milton 

Jiménez Puerto en la Comisión Nacional de Bancos y Seguros, Cnbs, confirman la 

intención del presidente Manuel Zelaya de entregar su último año de 

administración a la izquierda radical. 

Rodas, presidenta del Partido Liberal, se ha esmerado por mostrar un discurso 

izquierdista y ha sido señalada como la ideóloga del estrecho grupo de funcionarios 

cercanos al Presidente, que incluyen al ahora comisionado presidencial Arístides 

Mejía, al ministro de la Presidencia, Enrique Flores Lanza, y a Milton Jiménez 

Puerto, quien va a ocupar su tercer cargo. 

La nueva canciller es señalada por gestar iniciativas polémicas, como prorrogar las 

elecciones primarias, y ha sido compañera de Zelaya en sus viajes al exterior, pese 

a que oficialmente no ha ocupado un cargo en el Gobierno.  

Su designación sin duda estrechará las relaciones de Honduras con el venezolano 

Hugo Chávez, con Daniel Ortega de Nicaragua, Evo Morales de Bolivia, Raúl 

Castro de Cuba y Rafael Correa de Ecuador, los mandatarios latinoamericanos 

enfrentados con Estados Unidos. 

En cuanto al nombramiento del abogado Jiménez Puerto en la Cnbs, la idea de 

Zelaya, según analistas, es asegurarse el control sobre la banca nacional igual que 

lo hace con las relaciones exteriores con Rodas a la cabeza. 

La Cnbs fue creada en octubre de 1995 y "ejerce la supervisión, vigilancia y control de 

las instituciones bancarias públicas y privadas, aseguradoras, reaseguradoras, 

sociedades financieras, asociaciones de ahorro y préstamo, almacenes generales de 

depósitos, bolsas de valores, puestos o casas de bolsa, casas de cambio, fondos de 

pensiones o institutos de previsión, administradoras públicas y privadas de pensiones y 

jubilaciones, y cualquier otra que cumpla funciones análogas…" 

Jiménez Puerto fungió en los primeros dos años del Gobierno como canciller, pero tuvo 

que abandonar el cargo tras un incidente en el que se enfrentó con la Policía; a mediados 

del año pasado también fue detenido en Miami, Estados Unidos, al resistirse a un 

arresto, lo que le valió una multa y varias horas en la cárcel. 

El anuncio de este nombramiento fue precedido por una conferencia de prensa ofrecida 

horas antes por el presidente del Banco Central, Edwin Araque, quien acusó que 

algunos bancos del sistema financiero internacional "han estado incrementando las tasas 

de interés en sus operaciones de préstamos sin ninguna sustentación financiera".  

Además, el propio mandatario denunció que ha recibido información del Banco Central 

en el sentido de que varios bancos sacaron un monto considerable de las divisas y las 
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trasladaron en depósitos en el extranjero. Zelaya aseguró que el monto ronda los 150 

millones de dólares. 

 

 Los separados 

• Mario Noé Villafranca Hospital Escuela 

• Manfredo Turcios Hospital Escuela 

• Rosario Godoy Pani 

• Manuel Arriaga Portuaria 

• Héctor Briceño Vivienda 

• Rogelio Clara Secretario General DEI 

• José Dickerman Viceministro Salud 

• Cecilio Castro Bran Secretario General de Seguridad 

• Pedro Pablo Varela Tesorero de la República 

• Marco Antonio Garay Viceministro de Educación 

• Leonor Meza Infop 

• Efraín Figueroa Subdirector Infop 

• Marlon Lara Director Fhis 

• Juan Carlos Elvir Copeco 

• José Segovia Banadesa 

• Yani Rosenthal Ministro de la Presidencia 

• Rassel Tomé Presidente Conatel 

• Selma Estrada Inam 

• Gabriela Núñez Presidenta del BCH 

• Edwin Araque Empresa Nacional Portuaria 

• Lizzy Azcona Ministra de Industria y Comercio  

• Denis Castro Bobadilla Secretario general de Salud 

• Jorge Arturo Reina, dejó Gobernación y Justicia 

• Raúl Valladares Pasó de secretario privado a director de Conatel 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/01/12/Noticias/Gobierno-de-

Honduras-se-conduce-sin-rumbo 

Honduras: Indemnización causa polémica  
Según información recabada por familiares de desaparecidos, Milton Jiménez recibiría 8 millones y 
Bertha Oliva 12 millones de lempiras como compensación por daños recibidos  
11.01.09 - Actualizado: 11.01.09 08:49pm  
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 
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La resolución del Ejecutivo de beneficiar con millonaria indemnización a Milton Jiménez Puerto, 

cercano colaborador del presidente Manuel Zelaya, ha provocado malestar en diversos 

sectores, especialmente entre familiares de desaparecidos en los años 80 que han señalado la 

acción como excluyente y abusiva. 

Esa resolución está contemplada en el Decreto Ejecutivo PCM-028-2008 que se creó con el 

argumento de indemnizar a familiares de desaparecidos y detenciones ilegales de la Guerra 

Fría que suman 184 casos; pero en realidad sólo beneficia dos casos: el de Milton Jiménez 

Puerto, ex canciller de la República y ahora presidente de la Comisión Nacional de Bancos y 

Seguros, y Bertha Oliva, coordinadora del Comité de Familiares de Detenidos Desaparecidos 

en Honduras, Cofadeh. 

Héctor Longino y Rebeca Becerra, hermanos de Eduardo Becerra Lanza, desaparecido en la 

década de los 80, dialogaron con LA PRENSA para expresar su resentimiento con el aparato 

gobernante, ya que en ese decreto el Gobierno especifica arreglos amistosos para indemnizar 

solamente a Bertha Oliva y a Milton Jiménez. 

Según información recabada por los familiares de Becerra Lanza, los casos incluidos en el 

decreto estarían recibiendo por indemnización de daños cantidades millonarias. Para Bertha 

Oliva 12 millones y para Milton Jiménez 8 millones de lempiras. Aunque aseguraron que eso 

sólo sería posible hasta que se instale la comisión que dirigirá el Programa Nacional de 

Reparaciones, PNR. 

“Hay abuso de autoridad en el caso de indemnización de Milton Jiménez Puerto. Estando en el 

Gobierno yo mismo me indemnizo. Es necesario que incluyan en el proyecto a más familias”, 

dijo indignado Héctor Longino Becerra. 

 

Decreto 

El decreto ejecutivo PCM-028-2008 crea el Programa Nacional de Reparaciones, el cuál 

definirá las cantidades que podrían recibir los beneficiados. La Fiscalía de Derechos Humanos, 

por medio de la fiscal Sandra Ponce, calificó al programa como excluyente y que debía tomar 

en cuenta a las demás familias afectadas, que según datos proporcionados por el Gobierno, 

suman 184 casos. 

El PNR estará conformado por un delegado del presidente de la República, el Procurador 

General de la República, el ministro de Finanzas, el ministro de Gobernación y Justicia, un 

representante del Cofadeh y un experto independiente nacional o internacional. 

Hasta la fecha no se ha instalado la comisión que presidirá el programa, aunque en 1997 ya se 

había creado un proyecto similar del cual salieron indemnizadas 16 familias, entre ellas la 

madre de Eduardo Becerra Lanza y la esposa de Tomás Nativí Gálvez, Bertha Oliva. 
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“Ya se había creado una comisión en el Gobierno de Carlos Roberto Reina y fue continuada 

por Carlos Flores. Fue hasta nueve años después que se indemnizó a 16 familias. 

Consideramos que lo que debió hacer el Gobierno fue darle continuidad a este proyecto para 

que sea justo con los otros familiares de desaparecidos”, exteriorizó Becerra. 

Nuevas demandas 

La familia Becerra tiene contemplado demandar al Estado nuevamente por otros parámetros 

como daños psicológicos, trastornos y demás padecimientos producto de la represión. Aunque 

el PNR dejó abierta la voluntariedad de las familias de desaparecidos en agregarse al sistema, 

la familia Becerra aseguró que no ha recibido invitación ni del Gobierno ni del Cofadeh. 

“Siempre hemos trabajado de manera independiente el caso de mi hermano. Nuestra familia 

fue fundadora del Cofadeh, pero ahora esta organización se acomodó al sistema, ya no es la 

misma.  

Los casos deberían indemnizarse de acuerdo con la gravedad y en cuanto a los dos incluidos 

en el decreto, yo no les veo la gravedad”, expresó Rebeca Becerra.  

Mientras no se nombre la comisión, el caso de los seis estudiantes, que incluye a Jiménez, y el 

de Bertha Oliva, no podrían recibir ningún tipo de indemnización, aunque los Becerra no 

entienden por qué el Gobierno sólo incluyó esos dos casos en el decreto para solucionarlos de 

inmediato, razón por la cual Héctor Becerra aseguró que aunque se agreguen más casos en el 

PNR, los únicos a resolver en 2009 serán los mencionados por el Gobierno. 

Habla Milton Jiménez 

Milton Jiménez Puerto aseguró que no ha recibido ni un cinco del Gobierno y que a él ni a 

Bertha Oliva los han indemnizado. “Ni siquiera se ha instalado la comisión. El Gobierno no ha 

pagado ni un cinco y no necesariamente la reparación tiene que ser económica. Es decisión de 

cada afectado o familiar de algún desaparecido el que se somete a ese procedimiento que no 

es obligatorio”, explicó Jiménez. 

Aseguró que el Estado sólo emitió un decreto que permite crear un programa de reparación y 

es abierto para todos los casos. Explicó que los familiares pueden seguir con los trámites ante 

la Comisión Interamericana de Derechos Humanos; pero afirmó que el PNR le evita la 

vergüenza al Estado de que los casos lleguen hasta la Corte Interamericana de Derechos 

Humanos. “Es una manera de arreglar los casos internamente. De los afectados depende si 

quieren entrar al programa. Hay intereses de afectar al Estado y es por eso que rumoran que 

hemos recibido dinero”, puntualizó Jiménez Puerto.  

Solución amistosa 

Para la coordinadora de Cofadeh, Bertha Oliva, el programa es una manera de solucionar los 

casos amistosamente. No obstante, señaló que cada quien hace un criterio de juzgamiento y 

se refleja que hay desconocimiento del caso de los seis estudiantes y el de ella. 
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“No estamos indemnizados, son casos que están ante el Sistema Interamericano de Derechos 

Humanos y por consiguiente en proceso en la Comisión. Nosotros los afectados preparamos 

una propuesta de proyecto para que se convirtiera en decreto y de ese manera llegar a una 

solución amistosa antes de que llegué a la Corte Interamericana de Derechos Humanos”, 

explicó Oliva. 

La coordinadora de Cofadeh relató que el decreto no es de indemnización sino de reparación 

cuando un Estado ha causado daño y que se ha reconocido internacionalmente. Además, 

aseguró que no han recibido tal indemnización, sino que distorsión y manipulación. 

“No hemos entrado en cómo queremos que nos repare el Estado por el causo dañado, hasta 

después haremos la propuesta de eso. Lo mismo tiene que suceder con los casos restantes, 

los que tienen proceso y que deseen acogerse al programa, es voluntario, muy democrático, no 

hay tal indemnización”, agregó Oliva. 

Socialización 

Bertha Oliva afirmó que el Cofadeh ha consensuado el proyecto con varias familias de 

desaparecidos y que se han estado reuniendo para que se apeguen al programa. Agregó que a 

finales de enero del presente año se estaría conformando la comisión que dirigirá el PNR. 

“Uno puede recibir después indemnización monetaria por parte del daño causado.  

Es un proceso que lleva su tiempo, hasta ahora tenemos un decreto que garantiza la voluntad 

de un Gobierno que va a asumir esos casos. En el programa pueden acogerse todos los casos 

que tengan proceso legal ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. El programa 

reconoce que el Estado causó mucho daño a varias familias”, afirmó Oliva.  

Caso de seis universitarios 

El 27 de abril de 1982 varios hombres armados vestidos de civil ingresaron a la casa de 

habitación que compartían seis estudiantes universitarios en Tegucigalpa.  

Sin orden judicial los hombres arrestaron a los estudiantes Milton y Marlen Irasema Jiménez 

Puerto, Gilda María y Ana María Rivera Sierra, Edwin Dagoberto y Adán Guillermo López 

Done. Junto a ellos se encontraba Rafael Rivera Torres, ayudante del Fiscal General y padre 

de Gilda y Suyapa. El grupo fue trasladado a una estación policial de la ciudad. Después de la 

detención ilegal, dos horas pasaron cuando fue liberado Rafael Rivera; sin embargo, los seis 

estudiantes fueron trasladados a un centro de detención clandestino donde fueron interrogados 

y torturados durante cuatro días según consta en publicaciones de la época.  

Al final cuatro de los seis jóvenes fueron puestos en libertad, pero Milton Jiménez y Adán 

Guillermo López fueron encarcelados y acusados de actividades antisociales y totalitarias 

contra el gobierno democrático y representativo de Honduras.  

La acusación fue hecha por Juan Blas Salazar Mesa, quien era el responsable de las 

investigaciones criminales de la entonces DNI. Un juez determinó el ingreso a prisión de los 
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dos estudiantes, pero un día después los liberó bajo fianza. 18 meses después el caso fue 

sobreseído. INDEMNIZADOS EN 2004 

1. Rolando Vindel González 

2. Nelson Mackay Chavarría 

3. Rafael Antonio Pacheco 

4. José Eduardo Lanza 

5. Jorge Israel Zavala Euraque 

6. Roger Samuel González 

7. José Leonel Suazo Castillo 

8. Miguel Angel Pavón 

9. Moisés Landaverde Recarte 

10. José Isaías Vilorio B. 

11. Santos Edgardo Herrera E. 

12. Gustavo Adolfo Morales 

13. Familia de Fidel Martínez D. 

14. Familia de Tomás Nativí G 

.DECRETO 2008 

» Mediante decreto ejecutivo PCM-028-2008 del 5 de diciembre de 2008 se creó El Programa 

Nacional de Reparaciones, PNR, adscrito a la Presidencia de la República, cuyo fin específico 

será el resarcimiento individual y/o individual colectivo de las víctimas de violaciones de 

derechos humanos y de delitos de lesa humanidad cometidos en la década de los 80 

.http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/12/Noticias/Honduras-

Indemnizacion-causa-polemica 

Honduras: acusan a Arístides mejia por 
sacar armas  
Avaló salida del arsenal sin vigilar que dueños de armas pagaran honorarios a abogada  
11.01.09 -  
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

El recién nombrado vicepresidente en funciones, Arístides Mejía, fue denunciado en el 

Ministerio Público por autorizar indebidamente la salida de las armas depositadas en Naco. La 

acusación se interpuso por abuso de autoridad y violación de los deberes de los funcionarios. 

El escrito lo presentó la abogada Judith Alemán, que asegura que el arsenal no podía ser 

sacado del país mientras no se le cancelaran los honorarios profesionales que ganó al 

representar a la antigua dueña de los pertrechos, Longlac Enterprises. 
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Alemán documentó la denuncia con un oficio que la Procuraduría General de la República le 

remitió a Mejía, en el que le indica, entre otras cosas, que todo conflicto legal derivado de la 

presencia de las armas tiene que ser resuelto; por ejemplo, la deuda de los honorarios para la 

afectada. 

El oficio de la Procuraduría, número 049-2006, establece que Mejía tenía que verificar que 

Longlac Enterprises llegó a un arreglo de pago con Alemán. 

Longlac Enterprises vendió las armas a Global System Arms. En diciembre del año pasado 

comenzaron a salir las armas y municiones a Estados Unidos, donde está Global System Arms. 

La movilización del equipo bélico terminará en febrero, según lo programado. El arsenal lo 

mandó Longlac Enterprises en 1986 en calidad de depósito a nombre de Estado de Honduras 

para que lo ocupara en el caso de que necesitara defenderse de una invasión nicaragüense. 

El trato establecía que si las armas no se utilizaban serían devueltas a Longlac sin ningún 

costo para el país. 

El vocero de las Fuerzas Armadas, Ramiro Archaga, indicó que el ministro de Defensa no 

incurrió en ningún delito porque el oficio de la Procuraduría no es una resolución que le 

ordenaba a Longlac que le pagara a Alemán como requisito para entregar las municiones  

“Defensa sólo funcionaba como árbitro, pero no tiene relación contractual con la abogada 

Alemán”, remarcó. 

En consecuencia, “el envío de las armas no sufrirá ningún retraso, continuará normal”. Ya 

salieron 10 camiones llenos de los pertrechos y entre enero y febrero de este año se cargarán 

50 camiones más rumbo a varios puertos de Estados Unidos. 

Soldados nacionales han sido comisionados para custodiar el envío de las armas de Honduras 

al país de destino. A inicios de diciembre salieron los primeros 10 furgones con parte del 

equipo bélico hacia Puerto Cortés, desde donde se mandaron en barco a Miami, la sede de la 

empresa Sanco Global Arms, propietaria del mismo. Las armas han estado en el país desde 

1986, cuando fueron traídas y puestas en depósito.  

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/12/Noticias/Honduras-acusan-a-Aristides-

por-sacar-armas 

20 de enero. A días de entregar listado de candidatos a 
magistrados de la Corte Suprema de Justicia, miembros de la 
Junta Nominadora denunciaron que desde Casa Presidencial 
llaman para presionarlos. - Corte de Miami, Florida, decreta que 
el funcionario Milton Jiménez deberá realizar trabajo 
comunitario como pena después de ser detenido en estado de 
ebriedad en esa ciudad. 
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 “Desde casa presidencial llaman para 
presionar” 
Ramón Custodio y óscar García se acusaron mutuamente de querer incluir sus listas particulares. 
Custodio denunció presión 
19.01.09 -  
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

La Junta Nominadora de los 45 candidatos a magistrados de la nueva Corte Suprema de 

Justicia está siendo azotada por una tempestad de presiones que van desde Casa Presidencial 

hasta los partidos políticos. Ayer, dos nominadores escenificaron un enfrentamiento que dejó al 

descubierto el efecto de esas presiones en lo interno. 

Ramón Custodio, presidente del Comisionado Nacional de los Derechos Humanos, y miembro 

de la Junta, se enfrentó con el presidente del Colegio de Abogados de Honduras, Óscar 

García, acusándose mutuamente de tener preferencias con precandidatos. 

Ambos se carearon frente a los medios de comunicación, pero al final de la jornada, la Junta de 

siete miembros emitió un comunicado en el que establecía el retorno de la calma. 

De acuerdo con Custodio, la tempestad se sintió desde el domingo, cuando se seleccionaban a 

los candidatos y llegó un momento en que los siete miembros se dividieron en dos grupos; por 

un lado óscar García, que representa al Colegio de Abogados; Omar Casco, a la Corte 

Suprema de Justicia y Olga Irías, en representación de las facultades de Derecho. 

En el otro bando estaban, además de Custodio, Israel Salinas, representante de los 

trabajadores, Emilio Larach, que representa a los empresarios y Rolando Bu, en representación 

de la sociedad civil. 

Según Custodio, el domingo "se escenificó un acto inesperado desde las primeras horas de la 

mañana en que se exigió una lista con calificaciones y que si no se daba se retiraba un 

representante de la Junta -Óscar García-". 

"Se restauró la calma y se procedió al trabajo para continuar la escogencia de la candidatos, en 

un proceso que pronto se vio que era de 4 a 3, en lugar del 7 a 8 en la Corte, lamentablemente 

cuando se logró una coincidencia la persona que propuso ese candidato lo retiró y se rompió 

de nuevo la votación que había ganado un candidato a magistrado". 

"Ahora está claro que los representantes de un partido mayoritario están obstruyendo el 

proceso, no sé con qué propósito, dentro de la Junta y voy a decir las presiones que hay, que 

irrespetan la independencia de la Junta, que tiene una misión histórica de integrar un poder del  
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Estado por facultad delegada del Congreso. Las presiones vienen principalmente de los 

poderes políticos del país, hasta de Casa Presidencial se reciben llamados para favorecer a 

fulana o fulano". 

Piden la reelección de dos magistrados de los 15 que actualmente integran el poder judicial, 

afirmó. Estos magistrados son Carlos Gómez Moreno y Sonia Marlina Dubón, esposa del 

actual ministro de la Presidencia, Enrique Flores Lanza. 

Obstáculos 

Al rompimiento del consenso para realizar la selección se sumó la infidencia del presidente del 

Colegio de Abogados, Óscar García, quien aceptó que fue él quien filtró un listado leído en un 

programa de televisión y del cual se desprendieron otros que están generando confusión. 

"Yo no he filtrado nada, yo la envié, paladinamente yo lo reconozco, además yo pedí 

autorización, que me dieran la información para darle cumplimiento a la Ley de Transparencia. 

Con Melgar (Edgardo) no somos compadres, somos primos, amor no quita conocimiento, ésos 

son celos profesionales", dijo García cuando se le preguntó si él era el infidente. 

Sobre si él es el más interesado en generar controversia para que el listado no se presente, 

García sostuvo que son los demás quienes no quieren seguir las reglas; "simplemente vinieron 

y me dijeron quién te interesa a ti, quién me interesa a mí, yo no soy de éstos. Por eso di a 

conocer la lista a la luz pública", justificó. 

A su criterio, él no ha dividido al grupo, sino ha tomado posiciones de acuerdo al interés 

nacional. 

Se dio a conocer que entre los aspirantes que quieren ser impuestos están: Estela Cardona, 

Guillermo Caballero, Martín Baide Urmeneta, Ramón Echeverría, Lidia Sagastume, óscar 

Chinchilla Banegas, Marco Vinicio Zúniga, José Antonio Mejía Mejía, Nicolás Cruz Madrid, 

Víctor Manuel Lozano, Marco Javier Almendares, Antonio Cálix, Roger Rafael Ordóñez, Juan 

Carlos Barrientos, Silvia Trinidad Santos, Gustavo Palma y Victoria Bertrand. 

Todos ellos aparecen en la lista de 97 candidatos seleccionados. La Junta tiene que escoger 

un mínimo de 45 para enviarla a más tardar el 23 de enero al Congreso. 

Zipi zape 

Tras las explosivas declaraciones de Custodio, en horas de la mañana, la Junta se reunió 

nuevamente en la sede del Comisionado de los Derechos Humanos y los malestares 

continuaban, siendo más expresivos en Custodio y García. 

Cerca de medio día, miembros de la Junta hacían recesos particulares y de paso daban 

entrevistas a los medios que cubrían el evento. García se defendió y dijo que no tenía ninguna 

lista, que quien tenía su propia lista era Custodio y quería imponerla a fuerza. Afuera, la 

sociedad civil reclamaba que el banco de los tres tenía un listado de 18 candidatos que 
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pretendía imponer, caso contrario amenazaban con retirarse de la Junta y dejarle el proceso al 

Congreso. 

"Yo no obedezco a ningún grupo", dijo García, agregando que los propuestos por el Colegio de 

Abogados fueron descalificados, pero de las planillas del Comisionado había una lista que 

encabezaba Yoleth Medina Calderón. 

"Miremos la planilla del Comisionado y miremos quiénes aparecen en la lista... no me retiraré 

de la Junta, mi interés es de nación, pero en la lista va una candidata empleada de Custodio, 

Yoleth Medina Calderón, hay denuncias contra ella, yo no debo obediencia a ningún sector y 

partido, no tengo interés". 

Las declaraciones de García eran frente a la entrada de la sala de sesiones.  

En ese momento Custodio abrió la puerta para mostrar que en la mesa no habían listas, pero 

en ese instante García sacó la lista y la mostró. Custodio se la arrebató, pidiéndole que 

respetara los derechos de los demás. 

En el enfrentamiento, Custodio dijo que la lista no era de su letra y además no defendía 

intereses particulares sino de nación. 

Posteriormente se organizó una conferencia de prensa. José María Alemán, presidente de la 

Junta, en ausencia de Omar Casco, y Santiago Ruiz, en representación de Emilio Lararch, 

acudieron.El enfrentamiento se diluyó con la conferencia de prensa. Luego ingresaron García y 

Casco, y al final emitieron un comunicado informando que todo era calma y que los miembros 

de la Junta Nominadora iban por la lista de los 45 para entregarla lo antes posible al Congreso 

Nacional.  

"Son sombrerazos": Ruiz 

Tegucigalpa. Santiago Ruiz, suplente de Emilio Larach en la Junta, en representación de los 

empresarios, presenció el enfrentamiento entre Custodio y García.  

"No voy a perder la cabeza por ese tipo de cosas, haré mi trabajo de la manera más fría para 

que el pueblo tenga 45 miembros de lujo. Esto que se vio no es normal, con una persona con la 

investidura del presidente del Colegio de Abogados, actuando como niño malcriado porque no 

se le satisfacen sus caprichos es algo penoso". "Esa actuación es irresponsable, atacando a 

una persona honorable de la Junta, como Custodio, porque sus caprichos no son satisfechos. 

Nuestro compromiso es seleccionar los mejores, se ha tratado de desinformar a la opinión 

pública sacando listas de personas para tratar de mantener un status quo con personas que 

han manipulado la justicia. Un acto como éste es porque la justicia se convierte en un botín, 

hacemos lo posible por adecentar el proceso, por darle independencia a ese poder del Estado 

y la posición del sector privado es luchar porque este país tenga una Corte de lujo, estaremos 

hasta el último momento, nadie nos va a sombrerear, nadie nos presionará, somos gente de 

carácter, representamos a miles de empresarios. Este país está hastiado del status quo de 
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gente que responde a intereses que son los que tienen al país en el subdesarrollo. Andan 

circulando muchas listas que no son oficiales, cada quien busca presionar para incluir sus 

candidatos", dijo.  

Primeros nominados 

Los que ya tendrían consenso 

1. Rosa Paz Haslam 

2. Carlos Cálix Vallecillo 

3. Rosalinda Cruz Sequeira 

4. Francisco Dubón Ugarte 

5. German Vicente García 

6. Francisco Hernández 

7. Armando Fúnez 

8. María Lagos Donaire 

9. José Leiva Leiva 

 

 

10. José Lizardo Carranza 

11. Víctor Martínez Silva 

12. Francisco Ruiz 

13. Marco Zavala Sandoval 

14. José Gutiérrez Navas 

15. Jacobo Cálix Hernández 

16. Teobaldo Enamorado 

17. Jolet Calderón Umanzor  

18. Héctor Hernández Fuentes 

19. Edith López Rivera 

20. Carlos Ortega Medina 

21. Ramón Romero Cantarero 

 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/01/20/Noticias/Desde-casa-presidencial-

llaman-para-presionar 

Unah pagará 600 millones más por alza al 
mínimo 
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http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/01/20/Noticias/Unah-pagara-600-millones-

mas-por-alza-al-minimo 

23 de enero. Junta Nominadora entrega al Congreso Nacional 
lista de 45 candidatos a magistrados de la Corte Suprema de 
Justicia. -Trasciende rumor de que Zelaya aprobaría 15 mes de 
salario para trabajadores. 

 
 

Honduras: Entregan lista de los 45 
nominados 
La Junta Nominadora entregó hoy el listado 
22.01.09 -  
 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

El Congreso de Honduras inició este viernes el proceso para escoger a los 15 

magistrados de la Corte Suprema de Justicia, CSJ, de entre los 45 candidatos propuestos 

por entidades de la sociedad civil, informaron fuentes oficiales.  

La lista de candidatos fue presentada por una "Junta Nominadora", integrada por siete 

profesionales que representan a organismos de derechos humanos, empresarios, 

centrales obreras, Colegio de Abogados, universidades y otras entidades de la sociedad 

civil.  

Entre los 45 nominados, el Congreso tendrá que elegir a los 15 profesionales del 

derecho que conformarán la Corte Suprema de Justicia por un periodo de siete años, tres 

más que los poderes ejecutivo y legislativo.  

Agrias confrontaciones, retransmitidas en directo por radio y televisión, entre los 

miembros de la Junta, sometidos a fuertes presiones de los partidos políticos y del 
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propio gobierno, estuvieron a punto de dar al traste incluso con la formación de la lista 

de candidatos.  

Esta es la segunda vez que se utiliza este procedimiento que fue incluido en la 

Constitución durante el Gobierno de Carlos Flores (1998-2002) para tratar de 

despolitizar el Poder Judicial.  

Antes de esta modificación, la Junta era elegida por el Congreso, generalmente con 

nueve abogados miembros del partido gobernante.  

Pero el objetivo de conseguir un proceso independiente y despolitizado quedó en 

entredicho la primera vez que se aplicó, hace ahora siete años. Ahora se reconoce 

públicamente que el entonces gobernante Partido Nacional (PN, derecha) escogió ocho 

magistrados entre sus simpatizantes y el Partido Liberal (PL, también de derecha) 

seleccionó siete.  

En esta ocasión, organizaciones de la sociedad civil temen que se dé vuelta a la 

elección, poniendo a ocho magistrados afines al gobernante PL y siete del opositor PN o 

que el Congreso intente incorporar a otros abogados que no están en la lista o, incluso, 

reelegir a algunos de los actuales.  

En ese sentido, miembros de agrupaciones, especialmente organizaciones no 

gubernamentales, se instalaron desde la noche del jueves en las afueras del Congreso, 

llevando mantas y pancartas para exigir una Corte independiente.  

Decenas de militares y policías antimotines rodearon el edificio, ubicado en el centro de 

la capital, para prevenir eventuales disturbios. En Honduras se reconoce públicamente 

que diferentes sectores de poder procuran tener aliados en la CSJ para tener influencia 

en la aplicación de la justicia. El Congreso tiene previsto escoger a los magistrados el 

sábado o el domingo, tras instalar su cuarta y última legislatura del gobierno de Manuel 

Zelaya. El 29 de noviembre están previstas las elecciones presidenciales. 

AFP  

Honduras: vigilan elección de magistrados 

El Bloque Popular, Sociedad Civil e iglesias evángelicas se encuentran en los bajos del 

Congreso Nacional esperando que la Junta Nominadora entregue el listado de 45 

magistrados a Corte Suprema de Justicia de Honduras. 

Los miembros de la iglesia evangélica Vida Abundante dijeron estar "vigilantes" para 

que se respete la lista de magistrados. El pastor Pedro Reyes, manifestó que 

permanecerán en los bajos del edificio legislativo hasta que concluya todo el proceso de 

selección de la nueva CSJ, pues el pueblo tiene hambre de justicia, por lo que se 

requiere una Corte que vele por los intereses del país. 
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"Vamos a estar vigilantes durante todo el viernes, sábado y hasta que nos den los 15 

magistrados de la nueva Corte, y queremos una Corte que responda a los interese de 

todo un pueblo", expresó. 

Después de un conflictivo proceso anoche, la Junta Nominadora escogió a los 45 

candidatos. La lista será presentada hoy ante el Congreso Nacional para escoger a los 15 

nuevos magistrados. Tras varios días empantanados, la selección se volvió más rápida 

cuando seis de los miembros determinaron que los aspirantes que obstruían el avance 

del proceso quedaran por fuera por su participación política, tanto en el Partido 

Nacional como en el Liberal. 

Estos aspirantes eran Juan Carlos Barrientos, candidato al Parlamento Centroamericano, 

y los cuatro miembros del Tribunal de Justicia Partidaria del Partido Nacional: 

Guillermo Caballero, Martín Baide Urmeneta, Ramón Echeverría y Lidia álvarez. 

También quedaron fuera el abogado Olvin Mejía y Juan Carlos Pérez Cadalso, éste por 

estar ligado familiarmente a otro nominado. 

Desde las siete de la mañana, los miembros de la Junta Nominadora se reunieron ayer 

en el Comisionado Nacional de los Derechos Humanos para concluir con el proceso que 

desde hace días trataban de finalizar; no obstante, por diferencias entre algunos 

miembros, no había salido humo blanco en la Junta. 

"Podemos asegurar que la lista ya está concluida con 45 miembros", manifestó anoche 

el abogado suplente representante de la Facultad de Derecho, José David Alemán. 

Descalificados 

Ante el hermetismo que prevaleció en los miembros de la Junta Nominadora en el 

transcurso del día, por la noche el abogado Alemán dialogó con los medios de 

comunicación y confirmó que los nominados Juan Carlos Barrientos y Olvin Rodríguez 

quedaron fuera del listado de los 45. 

"No está incluido el abogado Barrientos ni Mejía. Tengo la certeza de que lo que se ha 

hecho es lo mejor, son 45 profesionales los que se están nominando. Hubo consenso y 

en algunos casos las votaciones fueron 6 a 7 y los otros por unanimidad", expresó 

Alemán. El abogado confirmó que 24 casos provocaron discordia dentro de la Junta 

Nominadora, pero al final lograron ponerse de acuerdo. Durante el proceso final fue 

notoria la impaciencia en los miembros de la Junta, como el presidente del Colegio de 

Abogados, óscar García, y su suplente, que salían a cada momento a contestar llamadas 

por celular y a conversar con la prensa; sin embargo, en ningún momento revelaron el 

nombre de algún candidato excluido o incluido del codiciado listado. 

Audiencia 
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Alrededor de las siete de la noche, los miembros de la Junta ofrecieron una conferencia 

de prensa en la que dieron por concluida la escogencia de candidatos a magistrados, 

proceso que inició el sábado anterior. 

"Solicitamos al honorable Congreso Nacional una audiencia seguramente para el día de 

mañana (hoy) a fin de que el pleno de los miembros de la Junta Nominadora llegue a 

esa alta representación del Parlamento y poder entregar la lista de los 45 profesionales 

seleccionados. Una vez que nosotros hagamos entrega de esa lista de 45 nominados al 

Congreso, inmediatamente se informará de los nombres de las personas seleccionadas 

para que el Congreso, en el ejercicio de sus atribuciones constitucionales, elija a los 15 

magistrados que integrarán la Corte Suprema de Justicia", declaró el presidente de la 

Junta Nominadora, Omar Casco. 

Agregó que la lista oficial será entregada al Legislativo acompañada con documentación 

que contiene los perfiles de cada profesional. Explicó que desde el sábado anterior 

habían llegado a escoger 21 candidatos y después de hacer análisis obtuvieron un 

número exacto de 45 candidatos. 

Amparos 

Acerca de los amparos interpuestos, el abogado Casco manifestó que contestaron los 

informes diligentemente y dentro del periodo legal, enviando la documentación que la 

Corte Suprema de Justicia les requirió. 

"Hemos resuelto audiencias que se nos solicitaron, como la resolución a recursos que se 

presentaron ante esta Junta Nominadora. El número exacto son 45 candidatos y podría 

decir que casi por unanimidad se seleccionaron los profesionales y que en 6 ó 7 casos se 

produjo votación por mayoría calificada de 6 votos a favor", reveló Casco. 

 

Aseguró que la Ley Orgánica de la Junta Nominadora les prohíbe revelar los nombres 

de los 45 candidatos hasta que sean entregados al Congreso Nacional. Casco agregó que 

en cuanto a las personas que se mencionó que querían integrar la lista por presiones 

políticas, la Junta hizo un examen de objeciones. 

"Se hizo porque las objeciones indicaban que algunas de ellas se encontraban 

excesivamente vinculadas a gremios u organizaciones, se decidió sobre esas objeciones 

y el resultado se encuentra incorporado en la selección de los candidatos que 

entregaremos al Congreso Nacional", explicó. 

Para el presidente de la Junta, todos los casos fueron analizados con detenimiento y 

debidamente resueltos. 

Congreso listo 
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Luego de que la Corte Suprema de Justicia, CSJ, termine su período de siete años 

pasado mañana, el Congreso se prepara para elegir a sus sustitutos de entre la lista de 45 

candidatos de la Junta. 

Aunque anoche existían posibilidades de que la Junta entregara el listado oficial al 

Congreso, tras un arreglo interno entre miembros de la Junta y el secretario del 

Legislativo, Alfredo Saavedra, se acordó que sería hasta hoy, probablemente a las diez 

de la mañana. 

Para la sesión de hoy el Congreso espera conocer proyectos de acuerdos y contratos y la 

clausura de la tercera legistura. El domingo, aparte de la instalación de la cuarta y 

última legislatura, estará la elección de los 15 magistrados.  

  

Leitzelar y Norma Iris Coto quedaron fuera de lista 

Tegucigalpa. Entre los abogados que quedaron fuera, a pesar de estar bien calificados en 

su hoja de vida, preliminarmente están el ex ministro de Trabajo en el último gobierno 

nacionalista y probable candidato presidencial por el Pinu, German Leitzelar. 

El catedrático Olvin Mejía y Jorge Alberto Matute, ex secretario general de la Unah. 

Además, el abogado de Elvin Santos, Juan Carlos Barrientos, y los cuatro que 

pertenecen al Tribunal de Justicia Partidaria del Partido Nacional: Guillermo Caballero, 

Martín Baide Urmeneta, Ramón Echeverría y Lidia Álvarez. 

Entre los que clasificaron está la actual magistrada Lidia Estela Cardona, el ex 

presidente de la Asociación de Fiscales que encabezó la huelga de hambre reciente en 

los bajos del Congreso Nacional, Eduardo Jair López, el ex comisionado nacional de los 

Derechos Humanos, Leo Valladares Lanza, y la ex fiscal del Ambiente, Clarisa Vega. 

La lista conocida anoche en un canal local difiere en 22 nominados de la oficial de los 

45 mejor calificados que se filtró desde la misma Junta Nominadora durante la semana.  

  

Cronología 

7.00 am Miembros de la Junta Nominadora acuerdan reunirse en las instalaciones del 

Conadeh. 

10.00 am Todos los miembros de la Junta comienzan a reunirse, a excepción de Olga 

Suyapa Irías. 

10.30 am Israel Salinas, Óscar García y Santiago Ruiz salen de la sala de juntas a tomar 

un café. 

11.00 am La Junta Nominadora en su totalidad comienza su última reunión. 

11.30 am Óscar García sale de la reunión en varias ocasiones a contestar llamadas 
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telefónicas. 

12.00 pm Ramón Custodio sale de la reunión y pide a la prensa paciencia, asegura que 

el listado estará listo pronto. 

1.00 pm Omar Casco sale de la reunión y asegura que la lista estará terminada ese día, 

que falta el 2%. 

3.00 pm Miembros de la Junta Nominadora suben al segundo piso del Conadeh a 

almorzar. 

4.00 pm Miembros de la Junta reanudan la reunión. 

6.00 pm El suplente José David Alemán da declaraciones a la prensa y asegura que 

listado está finalizado. 

7.00 pm Junta Nominadora ofrece conferencia en la que asegura que el proceso finalizó 

y pide audiencia al Congreso. 

Temprano en la mañana de ayer, las organizaciones Alianza por la Justicia, el 

Movimiento Amplio por la Dignidad y la Justicia y el Programa por una 

Honduras con Honra llegaron al Conadeh para denunciar la estrategia que 

grupos de poder y político gestan para influir en la selección de los magistrados 

a la Corte.  

• Para la elección de los 15 magistrados a la Corte Suprema de Justicia se necesita 
el voto favorable de al menos 85 diputados, es decir, mayoría calificada. Una 
vez electos los 15, ellos se ponen de acuerdo para establecer quién será el 
presidente o presidenta del máximo tribunal de justicia.  

• Aunque la directiva del Congreso habla de la reelección de magistrados, el 
Partido Nacional, particularmente la bancada en el Legislativo, confirmó ayer, a 
través de su presidente Rodolfo Irías Navas, que respetarán el listado y ninguno 
va por la reelección si no está en la lista. Así no se produce mayoría calificada.  

 Lista extraoficial 

45 candidatos a magistrados escogidos por la Junta Nominadora 

1. Isauro Aguilar García  

2. René Altamirano Interiano  

3. Jesús Florentino Álvarez A.  

4. José Tomás Arita Valle  

5. Gustavo Enrique Bustillo  

6. Yoleth Emelina Calderón U.  

7. Jacobo Cálix Hernández  

8. Marco Antonio Cálix Rodríguez  

9. Carlos David Cálix Vallecillo  

10. Lidia Estela Cardona Padilla  

11. Óscar Fernando Chinchilla  
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12. Rosalinda Cruz Sequeiro  

13. Francisco Guillermo Durón U. 

14. Teobaldo Enamorado Suazo  

15. Salvador Antonio Espinoza  

16. Carlos Ramón García Castro  

17. Germán Vicente García García  

18. José Antonio Gutiérrez Navas  

19. Raúl Antonio Henríquez I. 

20. Héctor Hernández Fuentes  

21. Armando Ramón Hernández M. 

22. José Roberto Hernández V. 

23. María Irma Lagos Donaire  

24. José María Leiva Leiva  

25. José Helmer Lizardo Carranza  

26. Edith López Rivera  

27. Eduardo Jair López Zúñiga  

28. Víctor Manuel Lozano Urbina  

29. Aída Patricia Martínez Linares  

30. Víctor Manuel Martínez Silva  

31. José Antonio Mejía Mejía  

32. Carlos Roberto Ortega Medina  

33. Rosa de Lourdes Paz Haslam  

34. Irma Esperanza Pineda Santos  

35. Jorge Reyes Díaz  

36. Jorge Alberto Rivera Avilés  

37. Ramón Antonio Romero C.  

38. José Francisco Ruiz Gaekel  

39. Silvia Trinidad Santos Moncada  

40. Arnoldo Gabriel Solís  

41. Carlos Enrique Soto Tábora  

42. Leo José Rodrigo Valladares L.  

43. Clarisa Vega Molina  

44. Marco Aurelio Zavala Sandoval  

45. Marco Vinicio Zúñiga Medrano 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/01
/23/Noticias/Honduras-Entregan-lista-de-los-45-
nominados 
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MIENTRAS ESTO OCURRIA EN HONDURAS. EN 
VENEZUELA IMPERAVA EL CAOS. 

Manifestaciones por y contra enmienda 
Los dos actos, que fueron custodiados por 3.500 efectivos policiales, se celebran coincidiendo con el 
51º aniversario del derrocamiento de la dictadura de Marcos Pérez Jiménez en Venezuela 

 

http://www.laprensahn.com/Internacionales/Ediciones/2009/01/23/Noticias/Manifestaciones-por-

y-contra-enmienda 

 

25 de enero. Al filo de la medianoche, el Congreso juramentó a los nuevos 
15 magistrados de la Corte en medio de presiones del Ejecutivo de 
nombrar a candidatos fuera de la lista de la Junta Nominadora. Al final, se 
escogen los magistrados de la lista de 45 como se había comprometido el 

Congreso. 26 de enero. El Partido Nacional denuncia que 
la noche anterior hubo intento de desestabilizar 
el país por parte del Ejecutivo 
 

Nuevos magistrados a la Corte de Honduras 
El Congreso Nacional tiene hasta la medianoche para dar el listado oficial 
25.01.09 - Actualizado: 26.01.09 01:33am  
 
 
 
SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

Los diputados del Congreso Nacional eligieron los 15 nuevos magistrados de la Corte Suprema 

de Justicia de Honduras. En la sesión fue reconocida el liderazgo del diputado presidente, 

Roberto Micheletti, cuando hubo serias amenazas de romper el orden constitucional y crear 

una crisis nacional. 

Con la elección de hoy fracasó los intensiones del Ejecutivo de imponer a 

magistradas afines al presidente Manuel Zelaya, ya que los diputados rechazaron 

la reelección en este proceso de conformar la nueva Corte Suprema de Justicia.  

Los nuevos magistrados son: 

Jorge Rivera Ávilez 

Oscar Fernando Chinchilla Banegas 

José Tomas Arita Valle 

Rosalinda Linda Cruz Sequeira 

Raúl Antonio Henrique Interiano 
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Víctor Manuel Martínez Silva 

Jorge Reyes Díaz 

Rosa Lourdes Paz Haslaw 

José Francisco Ruiz Gaekel 

Óscar Fernando Chinchilla 

José Antonio Gutiérrez Navas 

Jacobo Cálix Hernández 

Carlos David Cálix Vallecillo 

Marco Vinicio Zúniga Medrano 

Gustavo Enrique Palma Gustillo 

Edith María López Rivera 

 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/01/25/Noticias/Nuevo

s-magistrados-a-la-Corte-de-Honduras 

 

PUBLICAN REPORTE DE INCIDENCIA GUBERNAMENTAL. 

(el que tenga oidos para oir que oiga(lea)) 

SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

Vergonzosos incidentes en las altas esferas del Poder Ejecutivo y bochornosas vinculaciones 

criminales a lo interno de la Secretaría de Seguridad nos dejó este año. Como ya es 

costumbre, investigaciones exclusivas de Diario LA PRENSA desnudaron serios flagelos que 

abaten al país 

1. Carteles mexicanos se internan en territorio hondureño 

La guerra abierta declarada por el gobierno mexicano a los carteles de la droga ha provocado 

que esas estructuras criminales trasladen sus centros de operaciones a Centroamérica y en 

especial a Honduras, donde su actividad ha incrementado los niveles de violencia, 

principalmente en las zonas norte y occidente del país.  

Informes de Inteligencia revelan que el control del tráfico de droga en el país lo tienen los 

carteles de Sinaloa y el Golfo que operan confabulados con organizaciones criminales como la  

de los carteles del Atlántico, Copán, Santa Bárbara y del Centro compuestos por más de 20 

familias que residen en la ruta del narcotráfico. Sumado a ello, el sicariato también tiene su 

principal soporte en los carteles de la droga que lo utilizan para ejercer control del territorio. 

Expertos indican que en Honduras sucede como en México y Colombia, donde las 
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organizaciones de la droga tienen escuelas de asesinos a sueldo para eliminar a rivales, 

autoridades y toda persona que sea un peligro para sus negocios ilícitos. 

Uno de esos casos es la escuela de formación de sicarios del “Cartel de Sinaloa” opera en el 

occidente del país, según las investigaciones de los cuerpos de inteligencia. Esa escuela de 

matones es dirigida por Edgar Valdés Villarreal, alias “La Barbie”, quien es el jefe de sicarios 

del capo Joaquín “El Chapo” Guzmán, líder del Cartel de Sinaloa, una de las organizaciones 

más poderosas del narcotráfico en México. 

2. Venta de niñas y turismo sexual, flagelos que arremeten en occidente  

El tráfico de niñas y adolescentes para obligarlas a prostituirse en lupanares de mala muerte en 

Guatemala y México, además de la explotación sexual de menores donde sus propios padres 

son quienes las “alquilan” a extranjeros para sacarles provecho económico, fueron parte de los 

casos que LA PRENSA desnudó en una serie de reportajes exclusivos publicados a finales del 

mes de agosto.  

La investigación también sacó a luz pública cómo el turismo sexual en Copán Ruinas mueve el 

negocio “sin chimenea”. 

A “María” la vendieron por 300 lempiras la primera vez, cuando tenía nueve años. No fue para 

trabajar sino para “servir como mujer”. La negociación la hizo su madre, “Alba”, una prostituta 

conocida en el pueblo... Historias como la de esta menor estremecieron a todo un pueblo y 

reveló que “María” es sólo una de las decenas de víctimas de la explotación sexual infantil que 

se convierten en víctima a vista y paciencia de autoridades y algunos pobladores de la zona. 

3. Corrupción y contrabando en aduanas, el pan de cada día en las fronteras 

Contrabando, corrupción e ilegalidad es el día a día en las aduanas del occidente del país. Los 

“furgones lisos” están de moda y LA PRENSA en otra exitosa serie reveló cómo en la oscuridad 

de la noche muchos trafican y evaden el pago de impuestos aduaneros dando dádivas a 

empleados corruptos.  

La defraudación al Estado está liderada por personal de aduanas: administradores, aforadores, 

plumeros, agentes aduaneros y agentes policiales. La investigación descubrió una extensa red 

que ha establecido horarios especiales para que las rastras y camiones circulen sin reportar su 

paso. Oficialmente, la pluma para rastras y equipo pesado se cierra a las seis de la tarde y se 

abre a las seis de la mañana. El paso queda abierto para personas, pero los bancos y oficinas 

de trámites están cerradas. Sin embargo, el diario líder fue testigo de cómo rastras, camiones y 

pipas pasan durante toda la noche sin restricciones.  

Furgones provenientes de El Salvador, México, Guatemala y Estados Unidos que transitan por 

la zona deben presentar las Declaraciones Únicas Aduaneras, DUA, las cuales deben ser 

tramitadas en una agencia. En cada frontera hay grupos organizados de personas que realizan 
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las declaraciones aduaneras falsas y las entregan a los “furgones lisos” para no dejar registro 

de su paso. 

4. Energía a base de carbón, polémico proceso hasta el final 

Luego de la controversia que causó la aprobación del decreto para la generación de energía a 

base de carbón, la penosa realidad es que la empresa Comercializadora de Electricidad 

Centroamericana de Honduras, SA, Cechsa, que ganó la licitación, ahora no encuentra 

financiamiento para construir la planta generadora en Trujillo, donde operaría.  

 

 

Altos funcionarios del Gobierno de diversas maneras presionaron a los jefes de bancada del 

Congreso Nacional argumentando que habría apagones si no se ratificaba el contrato de 

compra de 150 megas de energía generada con carbón. El procedimiento confrontó a la Enee y 

al Tribunal Superior de Cuentas, TSC. 

5. Tráfico de cubanos salpica a “altos funcionarios” del gobierno de Zelaya 

“El tráfico de cubanos a Honduras es manejado por una poderosa red de traficantes que 

involucra a funcionarios y personas particulares y que mueven fuertes cantidades de dólares”, 

reveló el secretario de Relaciones Exteriores hondureño, Edmundo Orellana Mercado, 

desatando otro vergonzoso escándalo nacional e internacional.  

La Fiscalía General de la República abrió una investigación sobre el ingreso ilícito de cubanos 

donde se involucran varios funcionarios públicos de dependencias como la Secretaría de 

Industria y Comercio, el Registro de la Propiedad, la Secretaría de Relaciones Exteriores, la 

Dirección de Migración y Extranjería y la embajada de Honduras en Cuba. Por este hecho 

dimitieron de sus cargos, para efectos de investigación, el director de Migración y Extranjería 

German Espinal; el secretario general de la Cancillería, Juan Ramón Rivera y el cónsul general 

de Honduras en Cuba, Reyniery Amador, quien supuestamente autorizó las visas consultadas 

a un grupo de cubanos.  

Pese a que el caso estalló como pólvora, la Fiscalía enmudece y no muestra ni siquiera 

intenciones para revelar detalles del proceso. En el 2007 se extendieron visas consulares a 15 

cubanos quienes usaban a Honduras como puente para llegar a Estados Unidos. Hasta la 

fecha no hay nombres de los responsables del caso. 

6. Zelaya se niega a recibir credenciales del embajador Llorens 

Argumentando solidaridad con el gobierno de Bolivia que ha mantenido tensas relaciones con 

Estados Unidos, al grado de expulsar al embajador acreditado en ese país de Sudamérica, el 

presidente Manuel Zelaya Rosales se negó a recibir las cartas credenciales que acreditaban al 

diplomático Hugo Llorens como nuevo embajador de Estados Unidos en Honduras. El incidente 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

ocurrió el 12 de septiembre. Ocho días después, Zelaya “atendió” a Llorens y dijo que “la 

medida es por mientras se mantiene una plática con la embajada con el fin de demostrarles 

nuestro malestar con lo que sucede con el país más pobre de Sudamérica”. 

7. Intervienen soptravi por serias denuncias de corrupción  

Para confirmar denuncias de actos de corrupción, el Tribunal Superior de Cuentas intervino la 

Dirección General de Carreteras, dependencia de Soptravi. El ente contralor recibió una 

denuncia de un supuesto despilfarro de 30 millones de lempiras para financiar 20 proyectos 

‘fantasmas’.  

Según la denuncia, cuatro diputados liberales, que buscaban la reelección, estarían detrás del 

acto de corrupción. Además de ese escándalo, Soptravi estuvo en el ojo del huracán porque la 

Fiscalía de la Constitución inició una investigación para determinar si Soptravi y las alcaldías 

atentan contra la integridad de la población al no dar mantenimiento a la deteriorada red vial del 

país.  

8. En aprobación de la Alba, Chávez insultó a los hondureños 

El evento en Casa Presidencial donde Honduras se adhirió a la Alternativa Bolivariana para las 

Américas, Alba, además de despilfarro de fondos públicos, sirvió como escenario para que el 

presidente de Venezuela, Hugo Chávez, profiriera ataques e insultos contra el gobierno 

estadounidense y los propios hondureños. Por más de una hora, Chávez arremetió contra un 

cardenal ya fallecido a quien mandó al infierno, los periodistas a quienes calificó de “lame...”, la  

empresa privada y contra todos los hondureños que no apoyan la iniciativa, calificando a éstos 

como “ignorantes y vendepatria”. También bautizó a Zelaya como el “comandante vaquero”. 

9. Venta irregular de licencias sacudió a Aeronáutica Civil 

Después del fatídico accidente del vuelo 390 de la aerolínea Taca el 30 de mayo, salieron a 

relucir 39 delitos por abuso de autoridad en contra del otrora titular de la Dirección General de 

Aeronáutica Civil, Guillermo Seamman. La Fiscalía Especial contra el Crimen Organizado lo 

acusó ante el Juzgado Unificado de lo Penal por 39 casos de extensión irregular de licencias a 

pilotos venezolanos y peruanos quienes nunca vinieron a Honduras a realizar trámites. El 

abogado y coronel retirado Mario Maldonado Muñoz asumió la titularidad de la DGAC, tras 

varios meses de estar acéfala. El proceso contra Seamman está a las puertas de ir a juicio oral 

y público. 

10. Caos en la Unah persiste con separación del rector Abraham Arita 

El pasado 4 de diciembre miembros del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional 

Autónoma de Honduras, Sitraunah, agredieron a empleados de la vicerrectoría académica y 

“detuvieron” a cinco elementos de la Policía de Investigación a quienes “secuestraron” en 

medio de una de las peores revueltas suscitadas en la universidad.  
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El pasado 10 de diciembre se realizó un plebiscito en la Unah, en que la comunidad 

universitaria rechazó el cierre de la máxima casa de estudios. El último escándalo en la Unah 

se desató cuando el ahora ex rector Jorge Abraham Arita, se resiste a dejar el cargo tras haber 

sido separado por la Junta de Dirección Universitaria. 

11. Viceministro de seguridad “planchó” al revelar identidad de testigo protegido  

El viceministro de Seguridad para la zona central del país, Hugo Suazo, fue el protagonista del 

mayor “planchón” del año. En medio de una penosa confusión reveló el nombre de un testigo 

protegido que colabora en la investigación del asesinato del diputado Mario Fernando 

Hernández.  

El funcionario policial lo señaló como “sospechoso” del crimen cuando en realidad colaboraba 

con el Ministerio Público. “No hay ningún capturado y la persona que fue expuesta estaba 

sirviendo como testigo protegido dentro del proceso de investigación”, manifestó el Coordinador 

del Ministerio Público, Rafael Fletes, quien señaló que la declaración entorpecería la 

investigación. Mientras el viceministro Mario Perdomo defendía a su colega, la madre del 

testigo protegido clamaba a la Secretaría de Seguridad protección para su vástago y para su 

familia. 

“El viceministro es un irresponsable porque dio el nombre de mi hijo cuando no debió. Él es 

inocente de todo lo que se le acusa; está colaborando nada más”, dijo. Angustiada, la señora 

expresó que abandonó su casa y salió huyendo con sus hijos y nietos. “Todos corremos 

peligro. Mi hijo no ha cometido ningún ilícito. No sé por qué lo implican en esto”, declaró a LA 

PRENSA. Afirmó que de sucederle algo a su hijo o a su familia, el culpable sería Suazo. 

12. Banda de “polidencuentes” se suma a criminalidad que abate a los hondureños 

Era el colmo para los hondureños. La misma Policía Nacional reveló que una banda integrada 

por policías activos se dedican a sembrar el terror en varios municipios del Valle de Sula. El 

pasado 11 de diciembre, las autoridades informaron que existe una organización criminal 

conformada por siete policías que se dedican al robo de vehículos, asaltos y homicidios. 

Según los cuerpos policiales, los supuestos delincuentes uniformados operan en el sector de 

San Manuel, La Lima y San Pedro Sula. Los “polidelincuentes” están asignados a las jefaturas 

policiales de los dos primeros municipios. La existencia de la banda salió a relucir después de  

 

que la Policía de Investigación encontrara dos vehículos abandonados en las cañeras de La 

Lima y San Manuel con reporte de robo.  

En las denuncias interpuestas por el robo de los carros consta que supuestos policías se los 

robaron. A raíz de más investigaciones, la Dirección Nacional de Investigación Criminal capturó 

al supuesto cabecilla de la banda de “poli delincuentes”. Se trata de Héctor Orlando Morazán 
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Gutiérrez quien es policía preventivo asignado a la jefatura del municipio de San Manuel. A la 

banda de policías criminales se le vincula con el brutal asesinato del subcomisionado Marco 

Tulio Reyes, asesinado el 23 de diciembre en Finca Tres de El Progreso.  

 

Corrupción estremeció al Gobierno de 
Zelaya 
En los tres años y medio, el gobierno del depuesto presidente fue salpicado por innumerables actos de 
corrupción, pocos de los cuales salieron a luz pública. 
01.07.09  
 
 
TEGUCIGALPA. ,  

HONDURAS 

Los funcionarios del gobierno del ex presidente Manuel Zelaya ya no seguían en el poder y 

continuaban violentando las leyes, sumando más casos al rosario de actos de corrupción que 

investigan las autoridades. 

La confiscación de 260 mil lempiras en la habitación del hotel donde se hospedada Rixi 

Moncada, ex gerenta de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica, Enee, en Choluteca, cerró 

el ciclo de escándalos del grupo afín a Zelaya. 

El Ministerio Público informó que en su carrera para evitar ser capturada -el domingo por la 

madrugada-, Moncada dejó en la habitación que ocupaba 260 mil lempiras en billetes de 

denominación de 500 lempiras y dos pistolas automáticas. 

Éste es el último hecho de corrupción conocido en el gobierno de Zelaya, quien habría usado 

esas cuantiosas sumas para comprar voluntades que dieran un sí a favor de la encuesta que 

pretendía aplicar el domingo 28, cuando iniciaría su recorrido para montar una Asamblea 

Nacional Constituyente y cambiar la Constitución a fin de poder reelegirse. 

Años de señalamiento 

En los tres años y medio, el gobierno del depuesto presidente fue salpicado por innumerables 

actos de corrupción, pocos de los cuales salieron a luz pública. 

Un caso reciente es el soborno que varios funcionarios de la Empresa Hondureña de 

Telecomunicaciones, Hondutel, aceptaron de la firma LatiNode. 

El caso se conoció a mediados de abril, cuando en un tribunal de Florida, Estados Unidos, 

representantes de LatiNode declararon que les pagaron 20 millones de lempiras a tres 

funcionarios de la telefónica estatal para obtener favores de ellos. 
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Sobre este caso, la Fiscalía contra la Corrupción al fin publicó los nombres de los señalados 

por recibir sobornos. Ellos son los ex gerentes de la estatal, Marcelo Chimirri, Jacobo Lagos, 

Jorge Rosa, el asesor jurídico Danilo Santos y el auditor Daniel Flores.  

 

Por este hecho, el Ministerio Público presentó el martes requerimientos fiscales en los 

tribunales de justicia contra las cinco personas involucradas, tres de ellos -los tres gerentes-, 

personas de mucha confianza de Zelaya. 

El entonces gobernante al iniciar su mandato había prometido luchar contra la corrupción, 

incluso el Congreso Nacional aprobó la Ley de Transparencia y Acceso a la Información 

Pública, la cual era violada desde la misma Casa Presidencial al negar la información 

solicitada. 

Escándalo tras escándalo 

Los actos de corrupción comenzaron el mismo año en que Zelaya asumió la Presidencia.  

Uno de los primeros fue la contratación de empresas de maletín por la Secretaría de Obras 

Públicas y Transporte, Soptravi, mediante el Fondo Vial. 

Posteriormente se conoció el caso de los cambios de las especificaciones en la 

repavimentación de los 94 kilómetros de la carretera que conduce de Tegucigalpa a Danlí.  

En este hecho, además de aprobarse la reducción del grosor de la capa asfáltica, a la empresa 

constructora se le pagó el contrato completo, pero solo ejecutó 50 kilómetros de carretera. 

Otro suceso vergonzoso que dañó la imagen del país en el ámbito internacional fue la pelea a 

golpes entre el entonces canciller Milton Jiménez Puerto y agentes de la Policía de Tránsito.  

Jiménez, hombre de confianza de Mel Zelaya, dejó el cargo y salió a relucir que había utilizado 

a la Secretaría de Relaciones Exteriores para emplear a activistas liberales que nunca llegaron 

a trabajar. 

Entre otros actos de corrupción registrados en el presente gobierno, destaca la compra de 150 

megavatios de energía producida con carbón a la empresa guatemalteca Cechsa.  

A la fecha, esta empresa de maletín no ha producido ni un kilovatio de energía. 

Descalabros en Hondutel 

Una de las instituciones más saqueadas en la presente administración es Hondutel, donde se 

han conocido cuatro escandalosos casos. 

El primero es el de tráfico gris, cometido incluso por empresas ligadas a ex funcionarios de 

Casa Presidencial.  
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El tráfico gris es el acto ilegal de traer llamadas internacionales a través de Hondutel, pero a 

esta institución se le pagan como llamadas nacionales. En esta misma empresa también se 

denunciaron compras en ferreterías fantasma.  

El último caso es el de LatiNode. 

En otras dependencias 

En 2008 se conocieron hechos de corruptela en otras instituciones estatales, como “el 

cubanazo”, consistente en traer cubanos con visas consultadas, que después aparecían en 

Estados Unidos.  

Otro acto delictivo fue la convalidación de licencias a pilotos venezolanos y peruanos por el 

director de Aeronáutica Civil, Guillermo Seamman, que tiene auto de prisión dictado por un 

juzgado competente.  

“La situación es vergonzosa y ninguna autoridad hace nada para controlarla”, criticó el 

ganadero Santiago Ruiz. 

Los hechos de corrupción se profundizaron en los últimos días con el derroche de millones de 

lempiras para impulsar una consulta que los tribunales de justicia dictaminaron como ilegal. 

En todo momento, ni el Presidente ni sus más cercanos colaboradores quisieron informar sobre 

el verdadero costo de la encuesta. 

Febrero de 2009 

Después de batallar con la empresa privada por el aumento del salario mínimo, el presidente 

Zelaya tenía un nuevo proyecto por presentar: la cuarta urna. Los rumores de las pretensiones 

de continuismo del presidente iniciaron a tan sólo unos cuántos meses de su mandato. 

Analistas como el ex embajador Enrique Ortez Colindres, siempre denunciaron las 

pretensiones del presidente. Pero fue hasta un día aclarado en San Pedro Sula, mientras 

encabezaba el desfile de la donación de tractores de parte del presidente Hugo Chávez de 

Venezuela, Zelaya dijo: “voy a proponer una cuarta urna, pero eso no prolongará mi mandato ni 

un día más”. Las declaraciones las dio el 17 de febrero, casualmente un día antes en 

Venezuela se efectuó un referéndum sobre una enmienda a la Constitución que dio vía libre a 

Chávez para el continuismo. 

YA PARE ESTE MOMENTO SE EMPEZEBAN A VER CADA DIEZ MINUTOS 
EN TODAS LAS TELEVISORAS DEL PAIS(INCLUYENDO SISTEMAS DE 
CABLE) LOS ANUNCIOS DE UNA LLAMADA CUARTA URNA; QUE POR 
CIERTO PROTAGONIZADA POR CIUDADANOS VENEZOLANOS, QUE YA 
ERA LA UNICA SALIDA QUE LE QUEDABA A ZELAYA PARA LOGRAR 
SUS AFANES DICTATORIALES. 
CASI DE INMEDIATO LA SOCIEDAD CIVIL Y LOS CUERPOS 
DEMOCRATICOS EMPEZARON A LLAMAR AL DIALOGO AL CIUDADANO 
PRESIDENTE PARA QUE RECAPACITARA DE LLEVAR A CABO UNA 
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ENCUESTA ILEGAL (ILEGAL PORQUE SEGÚN DICTA NUESTRA 
CONSTITUCION, SOLO EL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL TENIA ESA 
POTESTAD. 
SIN EMBARGO EL SEÑOR PRESIDENTE INSISTIA EN QUE LA ENCUESTA 
SE LLEVARA ACABO Y QUE LA CONTROLARA EL INE (INSTITUTO 
NACIONAL DE ESTADISTICAS) EL CUAL EL CONTROLABA A LA 
PERFECCION) DE ESTA FORMA LOS RESULTADOS PODRIAN SER 
MANIPULADOS, PARA DAR PASO A UNA ASAMBLEA NACIONAL 
CONSTITUYENTE, LA CUAL EN EL ACTO DISUELVE LOS OTROS 
PODERES DEL ESTADO Y OBTENIENDO EL CONTROL ABSOLUTO DEL 
PAIS. 
 
 
ARTICULO 51.- Para todo lo relacionado con los actos y procedimientos 
electorales habrá un Tribunal Nacional de Elecciones, autónomo e independiente, 
con jurisdicción y competencia en toda la República, cuya organización y 
funcionamiento serán establecidos por esta Constitución y la Ley, las que fijarán 
igualmente lo relativo a los demás organismos electorales. 
 
CON ESTA INSISTENCIA EL PRESIDENTE EJERCIA PRESION 
MEDIATICA SOBRE LOS HONDUREÑOS, PARA QUE LE APOYARAN EN 
ESTA ENCUESTA ILEGAL, Y AL NO HABER PODIDO COLOCAR SU PEON 
(LA ESPOSA DE FLORES LANZA EN LA CORTE, YA LE QUEDABAN 
POCAS PROBAVILIDADES QUE CUMPLIERA SU COMETIDO DE 
CONTINIUSMO. 

Marzo de 2009 

El viernes 13, catalogado supersticiosamente como un día de mala suerte, el presidente 

Zelaya alzó la voz al continuismo en una ceremonia de ascensos militares. Fue hasta esa 

fecha que Zelaya reconoció que desea continuar en el poder para lo que habría que 

reformar la Constitución, lo que se podría hacer tras el visto bueno de una consulta 

popular. “Yo soy un demócrata y la pregunta hay que hacérsela al pueblo, es el que 

tiene que contestar, no la tiene que contestar nadie más. Las declaraciones de Zelaya se 

dieron horas después que el presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti 

denunció la intención de una Asamblea Nacional Constituyente.  

Fue en esa ceremonia de ascensos militares que el presidente Zelaya insistió en su propuesta 

de colocar una cuarta urna en las elecciones generales para consultar al pueblo sobre si está o 

no de acuerdo con una reforma constitucional. “Que no sean los tragos ni la droga los que 

obnubilen a ciertos ciudadanos. Estamos dispuestos a defender la democracia”, recomendó 

Micheletti a los interesados en reformar la Constitución. En esa misma fecha aparece en el 

escenario de la cuarta urna la canciller y hasta ese entonces presidenta del Central Ejecutivo, 

Patricia Rodas, quien afirmó que Casa de Gobierno ya trabajaba en el proyecto de instalar la 

cuarta urna. El 16 de marzo varios diputados manifestaron que no tomarían en serio el 

proyecto de la cuarta urna.  
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La oposición al proyecto de Zelaya creció día a día, uno de los principales críticos comenzó a 

perfilarse desde esas fechas: el presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti, quien 

enfáticamente dijo que estaba contra la cuarta urna porque no es factible y porque no se 

pueden hacer reformas a la Ley electoral en un año político. Mientras tanto, las intenciones de 

Zelaya era mandar al Legislativo una solicitud para que el Congreso convocara a un 

referéndum. Al mismo tiempo, el presidenciable nacionalista Porfirio Lobo Sosa declaraba que 

estaba de acuerdo con las consultas al pueblo. 

A la fecha entra un nuevo protagonista al debate de la instalación de la cuarta urna: la Fiscalía 

General de la República. El entonces coordinador de la Fiscalía de Defensa de la Constitución, 

René Adán Tomé, dijo que no se puede utilizar el referéndum para preguntarle al pueblo si se 

puede reformar el artículo 374 de la Constitución ya que es irreformable. El lunes 23, Zelaya 

convocó a la ciudadanía a una consulta popular para reformar en tres meses la Constitución 

para adaptarla a la realidad nacional. Dijo que la consulta sería realizada por el Instituto 

Nacional de Estadísticas, INE, a más tardar el 24 de junio. De inmediato el Comisionado 

Nacional de los Derechos Humanos, Ramón Custodio, calificó como una tontería la decisión 

del Presidente y que éste sólo escucha a los malos consejeros. Al mismo tiempo, el presidente 

del Congreso, Roberto Micheletti, manifestó que Zelaya incurre en delito al promover una 

Constituyente.  

El miércoles 25 aparece en el escenario el fiscal general Luis Alberto Rubí. Al notar que 

Zelaya continuaba con su plan de instalar la cuarta urna pese a las indicaciones de que 

incurriría en delito, la Fiscalía le dijo que no tiene facultad para convocar a una consulta 

para que se forme una Asamblea Nacional Constituyente. “Esto estaría creando una 

situación fáctica porque según el artículo 3 constitucional, nadie debe obediencia a un 

gobierno usurpador ni a quienes asuman funciones o empleos públicos por la fuerza de 

las armas o usando medios o procedimientos que quebranten o desconozcan lo que esta 

Constitución y las leyes establecen”, indicó Rubí. En respuesta a las máximas 

autoridades de la Fiscalía, desde Managua, Nicaragua, el presidente Zelaya dijo: “la 

consulta popular va y nadie la detiene. Un día después el presidente venezolano, Hugo 

Chávez, declaró que la propuesta de la Constituyente en Honduras era su idea. 

En ese entonces el Partido Nacional, mediante su presidente y alcalde de Tegucigalpa, 

Ricardo álvarez, declaraba que defendería con su vida la Constitución y les envió un 

mensaje a los superiores de las Fuerzas Armadas: “no se presten a la jugada de Zelaya, 

sean respetuosos y obedientes a la ley, le deben más lealtad a la Constitución que al 

propio presidente”. También, a excepción del partido Unificación Democrática, los 

líderes de los partidos políticos aseguraron hacerse un nudo por la institucionalidad del 

país al oponerse a la pretensión continuista del presidente Zelaya. Enseguida los 
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funcionarios leales a Zelaya dijeron que estaban preparados para ir a la cárcel con tal de 

defender la convocatoria a un referéndum para la instalación de una Constituyente.  

La abogada de profesión comenzó a recibir fuertes críticas por su desconocimiento de 

las leyes al asegurar que la Fiscalía no podía interferir en el proyecto de la cuarta urna. 

El constitucionalista Oswaldo Ramos Soto aseguró que la Fiscalía sí puede actuar por 

llamado a consulta. “Una vez que el decreto Ejecutivo que autorizó al INE a realizar la 

encuesta con fines de reformar los artículos pétreos de la Constitución, sea publicado en 

La Gaceta, la Fiscalía podría actuar contra los funcionarios que firmaron ese documento. 

Enrique Ortez Colindres dijo que “eso que dice el Presidente es insultar la inteligencia de 

quienes nos hemos quemado las pestañas estudiando derecho, he venido diciendo que 

Zelaya quiere continuar en el poder”. 

Otro protagonista aparece con relevancia en el proceso ilegal de la cuarta urna: las 

Fuerzas Armadas de Honduras. Después que varios políticos se declararan en alerta 

para la defensa del orden constitucional, el jefe del Estado Mayor Conjunto de las 

Fuerzas Armadas, general Romeo Vásquez Velásquez, dijo que los militares no se 

prestarán a un autogolpe manejado desde el poder, al mismo tiempo garantizaron que 

habrá elecciones el próximo 29 de noviembre. 

 
15-ABRIL-2009 
 
 
TEGUCIGALPA ,  

HONDURAS 

El analista político Juan Ramón Martínez dijo que la Fiscalía ya debería estar entrevistándose 

con el ex subsecretario de estado de Estados Unidos, Otto Reich, sobre el soborno a 

funcionarios de Hondutel.  

Martínez, en entrevista concedida ayer a HRN, manifestó que si se confirma que el presidente 

Manuel Zelaya está involucrado en el soborno a funcionarios de Hondutel, el Congreso 

Nacional deberá destituirlo como lo hizo en 1975 el Consejo Superior de las Fuerzas Armadas 

con el entonces jefe de Estado, Oswaldo López Arellano, salpicado con el soborno bananero. 

"Hay que repetir hasta la saciedad que el presidente Zelaya es un empleado de nosotros los 

hondureños al cual un particular, Otto Reich, ha señalado". 

"Me parece", dijo Martínez, "que la actitud de Zelaya de pedirle a Reich que aclare, que le 

compruebe lo que está diciendo, es correcta, lo que es incorrecto es que quieran involucrarnos 

a todos los hondureños en la defensa del presidente Zelaya, que quieran convertir las 

acusaciones al presidente Zelaya en acusaciones a Honduras". 
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Según el entrevistado, "están haciendo acusaciones contra un funcionario que está en la 

obligación de exigirle al otro que aclare y, además, de convencernos al resto de los hondureños 

de que es un funcionario probo, que no apoya sinvergüenzadas, que no respalda inmoralidades 

y que cuando se trata que algún subordinado incurre en falsedades, en acciones irregulares, él 

procede de inmediato, sancionándolo". 

La verdad 

Sin embargo, "en su comportamiento, Zelaya, en vez de sancionar a quienes hacen las cosas 

malas en Honduras, los premia. A Chimirri (ex gerente de Hondutel) lo ha estado chineando 

durante años, lo ha estado protegiendo. Incluso en algunos momentos comprometió la imagen 

de la Policía, censuró abiertamente a la Policía porque no le había dado protección". 

El analista político señaló que los hondureños, ante este nuevo escándalo de corrupción, 

necesitamos varias cosas: "Primero, conocer la verdad, realmente qué es lo que ha pasado. Si 

el señor Otto Reich tiene pruebas, que las aporte, hay que buscarlo para pedirle que nos 

entregue esas pruebas. El sistema legal hondureño debe demostrar su eficiencia 

confirmándonos que, en efecto, ellos quieren decirnos la verdad". 

No es el dueño del país 

"En segundo lugar, los hondureños tenemos que reaccionar sancionando a nuestros 

funcionarios que no son honrados, que no se desempeñan bien". 

Sugirió que, en caso de que se confirme que el mandatario hondureño está involucrado 

abiertamente en este caso, "hay que hacer lo que hicieron los jóvenes oficiales de las 

Fuerzas Armadas en 1975, que destituyeron a López Arellano". 

"Los diputados del Congreso Nacional deberían estarse preparando para estudiar el 

desempeño del presidente Zelaya, evaluar su desempeño, no sólo en esta tarea, sino en 

el resto de las tareas".  

Por ejemplo, hay que evaluar si Zelaya "cumple la ley, obedece las órdenes de la Corte, 

respeta la Constitución". 

"Este tipo de cosas debemos investigarlas mucho más (antes) de convertirnos en comparsa en 

este juego de Zelaya con Reich". 

"Este problema es un problema mío, el problema serio es el desempeño de Zelaya al frente de 

los asuntos del país que debe ser investigado por la Fiscalía", añadió Martínez. 

Hay que investigar al Presidente, refirió, "sin caer en nacionalismos tontos y sin confundir el 

comportamiento de Zelaya con todos los hondureños". "Zelaya es un empleado nuestro que 

debemos vigilar permanentemente, no es el dueño de Honduras, no representa a Honduras, es 

uno de los nuestros al que le pagamos para que haga las cosas de la mejor manera, que haga 

las cosas bien, y que no nos avergüence". 
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"En el momento en que se comprueba que nos ha avergonzado, hay que salir de Zelaya de 

conformidad con lo que señala la Constitución". El analista recordó que en 1975, el entonces 

jefe del Estado, López Arellano, se negó a autorizar a una comisión que investigara sus 

cuentas bancarias en Suiza. Esto bastó para que el Consejo Superior de las Fuerzas Armadas 

lo destituyera del cargo de comandante del cuerpo armado y jefe de Estado.  

http://www.laprensahn.com/Sintesis/Lo-ultimo/Ediciones/2009/04/15/Noticias/Fiscalia-debe-

investigar-el-desempeno-de-Mel2 

OTROS HECHOS RELEVANTES DE LA FECHA LOS PODRA VER EN ESTE URL 

Fiscales en Estados Unidos por caso Hondutel 
»  
EUA revelará nombres de los funcionarios A, B y C 
»  
Habló pieza clave en caso de soborno a Hondutel 
»  
Marcelo Chimirri y Karla Pacheco declaran por caso LatiNode en Honduras 
»  
Solicitan a Fiscal de EUA documentos del soborno 
»  
Honduras: Intervienen cuentas de sospechosos 
»  
De 5 a 7 años de reclusión les caerían a sobornados 
»  
TSC halla más actos de corrupción en Hondutel 
»  
TSC interviene a Hondutel 
»  
MP decreta secretividad en escándalo de soborno 
»  
“No más comisiones, hay órganos que deben actuar” 
»  
Chimirri firmó rebaja a empresa LatiNode  
»  
Abogados de Pacheco, Chimirri y Santos se presentan al MP 
»  
Descuento otorgado por Jacobo Lagos fue ilegal: TSC 
»  
Mel nombra a “buenos amigos”  
»  
“Fiscalía debe investigar el desempeño de Mel” 
»  
Honduras perdió 12 millones en Hondutel por rebaja a LatinNode 
»  
Fiscalía de Honduras ya conocía caso de soborno  
»  
“Para cubrir ilícito documentaron más minutos” 
»  
Honduras: TSC confirma que sí hubo rebaja de tarifas 
»  
Acciones de comitiva en EUA es ilegal: abogados 
»  
“Sentencias ejemplares” promete fiscal general 
»  
La declaración implica a funcionarios de Hondutel 
»  



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

Líderes políticos exigen que se esclarezca soborno 
»  
“Dinero robado está en cuentas bancarias”: Reich 
»  
Escándalo sacude al gobierno de Mel Zelaya 
»  
Así se realizó el soborno 
»  
Se repite la historia del “Bananagate” 
»  
El Estado no debe financiar demandas, sino investigar 
»  
Diputada: Denuncia de soborno es grave 
»  
“Esto debe tener incidencia interna” 
»  
“Le doy la bienvenida a cualquier investigación” 
»  
“No se dejen amedrentar por quienes saquean el Estado” 
»  
Piden que se investigue la denuncia de soborno 
»  
Millonario soborno salpicaría a Mel Zelaya 
 
ERA INCREIBLE LA TENSION QUE VIVIA EL PAIS CASI EN ESTADO DE 
INGOBERNAVILIDAD, TODOS ESTOS TITULARES ERAN DE UN SOLO DIA. 15-ABRIL-2009 
EL ESCANDALO DE LATIN ODE QUE VENIA FUE LA GOTA QUE REBALSO EL VASO, Y EL 
PUEBLO YA NO QUERIA MAS DILINCUENTES EN EL PODER. 
 
USTED LOS PUEDE VERIFICAR AQUÍ. 

http://www.laprensahn.com/Sintesis/Lo-ultimo/Ediciones/2009/04/15/Noticias/Fiscalia-debe-

investigar-el-desempeno-de-Mel2 

 
El clima en el país se ponía tenso pues casi todas las organizaciones tanto publicas 
como privadas- trataban de hacer entender al mandatario que esta urna era ilegal y que 
estaba propiciando un divisionismo entre los hondureños (tal como Chávez lo habia 
hecho.) con suplicas y manifestaciones pacificas por la paz el pueblo clamaba que 
cesaran los abusos del ejecutivo en contra de todas las instituciones del estado. 
 

“Si es continuismo, nadie lo va a aceptar”, ésas fueron las contundentes declaraciones que el 

cardenal óscar Andrés Rodríguez manifestó al ver el apuro por aprobar la cuarta urna. El 

cardenal recomendó que el país tiene problemas más serios a tratar como la reducción de la 

pobreza y la crisis financiera. De la misma manera, otro hondureño con trayectoria honesta en 

el país omite sus opiniones: Jorge Bueso Arias. “Cuarta urna es para seguir en el poder, le pido 

al Presidente que no hable en nombre de los pobres. Todo mundo sabe que Mel anda 

buscando que se reforme la Constitución para volver y quién sabe lo que va a pasar”, expresó 

don Jorge. 

Pasaron varias semanas en que el gobierno no publicitó su cuarta urna, todo debido al 

escándalo de soborno a funcionarios de la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones, 

Hondutel. No obstante, el ya nombrado presidente del Partido Liberal y también presidente del 
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Congreso Nacional, Roberto Micheletti, junto al presidenciable Elvin Santos, se pronunciaron 

en contra del continuismo del presidente Zelaya. “Si las Fuerzas Armadas se prestan al 

continuismo, haré resistencia hasta que me lleven preso y para eso ya tengo lista la pijama 

rallada”, advirtió Micheletti. De la misma manera, Santos pidió a Zelaya que rectifique y que 

deje de confundir al liberalismo.  

Los gastos en publicidad de la cuarta urna comienzan. En los canales de televisión se presenta 

el primer anuncio de una trayectoria en donde aparece una familia digiriendo alimentos y al 

mismo tiempo promocionando la cuarta urna. Analistas como Olban Valladares denuncian que 

esa publicidad tiende a confundir. Acto seguido, el presidenciable Elvin Santos le pide 

públicamente a Zelaya que retire el anuncio y que ese gasto debería de dirigirlo a proyectos 

sociales. También, la Corte Suprema de Justicia declara inadmisible el recurso de amparo con 

suspensión del acto reclamado interpuesto en contra del acuerdo PMC-05-2009, emitido por el 

presidente Zelaya para instalar una cuarta urna en las elecciones generales de noviembre. 

Y los ataques se intensificaron entre los poderes Ejecutivo y Legislativo. Uno de los novedosos 

sistemas que el Presidente impondría en la nueva Constitución de la República es la “muerte 

cruzada”, figura existente en la carta magna de Ecuador. “Cuando un poder del Estado se 

enfrenta a otro poder del Estado y no hay quién regule eso, entonces se recurre al pueblo, se 

disuelven los poderes del Estado y el pueblo se va a unas elecciones a escoger un nuevo 

gobierno”, explicó Zelaya. El decreto ejecutivo para llamar a una consulta popular no fue 

publicado en La Gaceta. Después de las declaraciones del Ejecutivo de la “muerte cruzada”, el 

Congreso Nacional dijo que se sentía amenazado y pidieron a las Fuerzas Armadas defender 

la democracia y la Constitución. 

Después de no aclarar en realidad sus intenciones, el Ejecutivo se destapó: aceptaron que 

quieren regular la libertad de prensa y las libertades políticas y económicas, el objetivo es 

cambiar la forma de gobierno, derogar la actual Constitución para crear un nuevo marco 

jurídico. Enseguida, el Ministerio Público mediante una declaración oficial advirtió que cometen 

delito quienes hablen o busquen reformar artículos pétreos relativos a la forma de gobierno. 

Mientras tanto, Rafael Correa, presidente de Ecuador, logra la reelección. 

 

Mayo de 2009 

Un nuevo invitado llega a aguarle la fiesta de la cuarta urna a Zelaya y sus 

funcionarios: la influenza A/H1N1. El ex presidente de la Corte Suprema de Justicia, 

Oswaldo Ramos Soto, advierte que promover la cuarta urna es un delito y que la 

Fiscalía debe acusar al presidente Zelaya. Y una sorpresa llega a inicios de mayo: 

Pepe Lobo sorprende y apoya la Constituyente. “Les propongo que convoquemos la 

elección de una Constituyente como lo llaman otros, pero con límites, sin violar las 

leyes actuales, que nos permita a todos redactar la nueva Constitución”, propuso.  
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La noche del martes 5 de mayo la bancada del Partido Nacional presentó el proyecto 

de decreto solicitando la convocatoria a un plebiscito el 29 de noviembre. Enseguida el 

presidente de la Corte Suprema de Justicia, Jorge Rivera Avilés, afirmó que no están 

claras las propuestas para instalar una cuarta urna por el presidente Zelaya y por el 

presidenciable nacionalista Porfirio Lobo. Otro que buscó protagonismo con instalar 

una cuarta urna fue el diputado y candidato presidencial, César Ham. La sorpresa es 

que Ham quería la cuarta urna en los 4 meses siguientes.  

Días después el fiscal general, Luis Alberto Rubí, interpuso un recurso de amparo 

contra la encuesta de la cuarta urna. “Presentamos ante el Juzgado de lo Contencioso 

Administrativo un recurso de nulidad contra la iniciativa”, manifestó Rubí. Nace el 

Frente Cívico en defensa de la institucionalidad democrática para frenar los planes de 

continuismo del presidente Zelaya, el frente lo comanda el ex presidente del Congreso 

Nacional, Rafael Pineda Ponce. 

Los conflictos se intensifican, después que el fiscal general interpuso el recurso de 
amparo en los tribunales de justicia, el presidente Zelaya retó a Rubí diciéndole que 
proceda a meterlo preso. “Tendrían que meter presas a un millón de personas que van 
a ir a marcar que sí quieren ser consultados. La Policía no cooperará ante un acto de 
ilegalidad”, dijo Zelaya. La respuesta del fiscal Rubí no se hizo esperar: “La Policía no 
es guardaespaldas del Presidente”. 
 

Días después, el Juzgado de lo Contencioso Administrativo admite la demanda contra la 

cuarta urna sin suspensión del acto reclamado, lo que significa que por ese momento, el 

Ejecutivo podía continuar con la campaña. Acto seguido, el presidente Zelaya anuncia 

la construcción del aeropuerto comercial de Palmerola con fondos de Petrocaribe. El 

gobierno anunció la entrega de 235 millones de lempiras a las Fuerzas Armadas para la 

construcción o habilitación del aeropuerto con compras directas. La Fiscalía pide al 

Tribunal Superior de Cuentas que investigue el supuesto despilfarro en la campaña 

publicitaria de la cuarta urna.  

 

Centroamérica en alerta por gripe porcina  
La Organización Mundial de la Salud, OMS, dijo estar "muy preocupada" este viernes por la aparición de 
un virus de gripe porcina que se transmite entre humanos y sospechoso de haber causado la muerte de 
unas 60 personas en México 
24.04.09 - 
SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

Las autoridades de Guatemala, Costa Rica y Nicaragua declararon este viernes alerta sanitaria 

ante la aparición de una epidemia de gripe porcina en Estados Unidos y México, que ha 

provocado la muerte de decenas de personas.  
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La Organización Mundial de la Salud, OMS, dijo estar "muy preocupada" este viernes por la 

aparición de un virus de gripe porcina que se transmite entre humanos. 

El secretario mexicano de Salud, José Angel Córdova, informó el viernes que han corroborado 

que 20 de 68 fallecidos fueron por un brote de influenza porcina, el cual se estima ha infectado 

a poco más de 1.000 personas en lo que la autoridad mundial en la materia advirtió podría ser 

el comienzo de una pandemia. 

En Guatemala ordenaron un "cierre sanitario" en la zona fronteriza con México. El jefe de la 

unidad de Epidemiología del Ministerio guatemalteco de Salud, Gerberth Morales, dijo a 

periodistas que "se ha convocado a una reunión de emergencia a representantes de los 

ministerios de Salud, Gobernación (Interior) y Agricultura para analizar la situación". 

De momento, aseguró el funcionario, "no se ha registrado ningún caso similar" a los reportados 

en México. 

La cercanía de Guatemala con México, y el constante intercambio de productos alimenticios, 

muchos de los cuales ingresan de contrabando y, por lo tanto, sin ningún control sanitario, es el 

principal motivo de preocupación de las autoridades guatemaltecas. 

Un portavoz de la unidad de Epidemiología del Ministerio de Agricultura, Ganadería y 

Alimentación de Guatemala aseguró a la prensa que "de momento no existe riesgo de 

consumir carnes de cerdo o res", pero afirmó que las autoridades "nos mantendremos en un 

monitoreo constante". 

En Costa Rica, el gobierno y la instituciones sanitarias activaron los mecanismos de monitoreo 

y prevención.  

La ministra de Salud, María Luis Avila, dijo que ante "el crecimiento atípico de casos de 

infecciones respiratorias en México", se ha activado un centro nacional de enlace, constituido 

por expertos de varias instituciones. 

"Este equipo está monitoreando la situación que se está presentando en México para tomar las 

medidas de acuerdo a cómo evolucione la situación", dijo Avila en un comunicado difundido a 

la prensa.  

Al mismo tiempo, se ha ordenado a los establecimientos estatales de salud que vigilen la 

presencia de pacientes con fiebres repentinas mayores a 38 grados, dolor de cabeza intenso, 

dolores musuculares y articulares, con secreción nasal y dificultad respiratoria . 

Mientras que en Nicaragua se declaró la alerta sanitaria contra un eventual brote de gripe 

porcina en el país, como medida de prevención, informó el Ministerio de Salud, Minsa. 
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"Recibimos información internacional" sobre la presencia del virus en estos dos países, que 

"nos obliga también a nosotros a declarar una alerta para incrementar la vigilancia" 

epidemiológica en el país, anunció el responsable del área en el Minsa, Edmundo Sánchez.  

Las autoridades recomendaron a la población evitar el contacto con animales, sobre todo los 

cerdos y ganado, mantenerlos fuera de las viviendas, lavarse las manos con agua y jabón, 

proteger las vías respiratorias y no permanecer en lugares en los que hay mucha gente. 

Instruyó, además, a los responsables de las clínicas y hospitales públicos a organizar salas 

especiales para atender a las personas que lleguen con problemas respiratorios agudos o una 

simple gripe.  

El funcionario dijo que la gripe porcina es una especie de "neumonía severa atípica" que 

evoluciona rápidamente, por lo que instó a la población a buscar atención médica con el 

primer síntoma de resfriado o problema respiratorio. 

 

http://www.laprensahn.com/Internacionales/Ediciones/2009/04/24/Noticias/Centroamerica-en-

alerta-por-gripe-porcina 

LOS ANUNCIOS TELEVISIVOS FUERON CADA VEZ MAS REPETITIVOS Y 
TODA LA POBLACION SE PREGUNTABA. DE DONDE ESTABAN SALIENDO 
LOS FONDOS PARA ESA CAMPAÑA MEDIATICA?.ESTA COMBOCATORIA 
PARA QUE EL DIA 28 DE JUNIO SE FUERA A VOTAR POR UN SI O POR UN 
NO, TODOS LA ENTENDIAMOS COMO ROMPIMIENTO  DEL ORDEN 
CONSTITUCIONAL E IMPLANTACION DEL REGIMEN CHAVISTA EN 
NUESTRO PAIS. 
 
PERO COMO NUESTRO PRESIDENTE ERA EL DICTADOR NO LE IMPORTABA 
PASAR POR ENCIMA DE LA LEY O DE QUIEN FUERA PARA LOGRAR SU 
COMETIDO Y CONTINUABA DESPILFARRANDO EL DINERO DEL PUEBLO A 
GRADO TAL QUE MANDO A TRAER A LOS TIGRES DEL NORTE A CASA 
PRESIDENCIAL PARA CANTAR EL JEFE DE JEFES, EL CUAL FUE 
TELEVISADO EN CADENA NACIONAL COMO UNA BURLA PARA EL 
PUEBLO HONDUREÑO QUE ESTABA MAS QUE NUNCA NECESITADO DE UN 
GOBIERNO SERIO PARA ENFRENTAR LA CRISIS DE LA GRIPE PORCINA. 
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Narcocorridos en Casa Presidencial de 
Honduras 
Mel Zelaya cantó con Los Tigres del Norte, en transmisión en vivo 
30.04.09 –  
 
 

 
 
TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

Mientras Honduras enfrenta una inminente epidemia sanitaria por la gripe porcina y el país se 

debate entre la crisis económica y desempleo, el presidente Mel Zelaya cantaba famosos 

narcocorridos junto al grupo musical Los Tigres del Norte, en pleno Altar Q de Casa 

Presidencial. 

Al filo del mediodía, el personal que labora el Casa de Gobierno y los periodistas quedaron 

asombrados al ver que llegaban los integrantes de la popular banda mexicana, que 

inmediatamente se dirigió a la oficina del mandatario. 

Zelaya los recibió en al Altar Q y no vaciló en ponerse frente al micrófono, a la par de los 

músicos y cantar melodías como “Jefe de Jefes”, “La Puerta Negra” y “La banda del carro rojo”, 

entre otras. 

“Soy el jefe de jefes, señores, me respetan a todos niveles, y mi nombre y mi fotografía, nunca 

van a mirar en papeles porque a mi el periodista me quiere ...”, se escuchaba por pasillos, 

salones y jardines de Casa Presidencial. 

Y el Presidente volvió a pedir esa canción, la que le fue complacida por los visitantes, que este 

día se presentan en el estadio Chochi Sosa de la Villa Olímpica, de la capital. 

Con su infaltable sombrero puesto, lujosas botas de cuero, guitarra en mano y voz poco 

melodiosa, el Presidente nunca perdió la sonrisa y, sentado, movía sus piernas al son de las 

canciones. 

El gobernante le dijo a los miembros de Los Tigres del Norte que en su natal Olancho a los 

niños los crían escuchando ese tipo de música, como la que entonan ellos. 
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Pasaba el tiempo y Zelaya seguía pidiendo “narcocorridos” para cantarlos, como el de “La 

banda del carro rojo”. 

“Salieron de San Isidro procedentes de Tijuana traían las llantas del carro repletas de hierba 

mala, eran Emilio Varela y Camelia La Tejana”, cantaron los músicos enmedio de la algarabía 

del periodistas y otros los asistentes en el salón. 

“Pasaron por San Clemente, los paró la inmigración, les pidió los documentos, les dijo de 

dónde son. Ella era de San Antonio, una hembra del corazón”, prosiguieron ante la algarabía 

de funcionarios y del propio Presidente. 

La reunión con el G-16 (grupo de países cooperantes) que llegó a Casa de Gobierno a pedir 

que el Ejecutivo firme el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, FMI, pasó a segundo 

plano.  

Zelaya expresó que Honduras y México son países hermanos que siempre se han ayudado 

mutuamente. Recordó la ocasión cuando México envió militares y maquinaria para ayudar a 

Honduras para recuperarse de los daños que dejó el huracán Mitch en 1998.  

Las canciones fueron disfrutadas por la audiencia y muchos quedaron complacidos totalmente 

cuando el Presidente y los cantantes rancheros deleitaron con “sacaremos ese buey de la 

barranca”. Los narcocorridos son duramente criticados por la sociedad porque elevan y 

ensalzan a los narcotraficantes y los crímenes que éstos cometen. 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/05/01/Noticias/Narcocorridos-en-Casa-

Presidencial-de-Honduras 

 
 
PROMOVER UNA CONSTITUYENTE (CON FINES DE REELECION) ES 
ALGO PENADO POR LA CONSTITUCION Y LAS LEYES DE HONDURAS, 
LOS HONDUREÑOS NOS PREGUNTABAMOS,  COMO ERA POSIBLE QUE 
LOS OTROS PODERES DEL ESTADO NO LE PUSIERAN UN ALTO A 
SEMEJANTE VIOLACION A LA CONSTITUCION DE LA REPUBLICA Y 
LAS LEYES. ENTONCES EL FISCAL GENERAL PRESENTA UN RECURSO 
DE AMPARO.ADEMAS LA CONSTITUCION SI SE PODIA REFORMAR EN 
UN 96 POR CIENTO SEGÚN LA MISMA. 
 

CAPITULO I 

DE LA REFORMA DE LA CONSTITUCION 

 

ARTICULO 373.- La reforma de esta Constitución podrá decretarse por el 

Congreso Nacional, en sesiones ordinarias, con dos tercios de votos de la totalidad 

de sus miembros. El decreto señalará al efecto el artículo o artículos que hayan de 
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reformarse, debiendo ratificarse por la subsiguiente legislatura ordinaria, por 

igual número de votos, para que entre en vigencia.  

ARTICULO 374.- No podrán reformarse, en ningún caso, el artículo anterior, el 

presente artículo, los artículos constitucionales que se refieren a la forma de gobierno, al 

territorio nacional, al período presidencial, a la prohibición para ser nuevamente 

Presidente de la República, el ciudadano que lo haya desempeñado bajo cualquier título 

y el referente a quienes no pueden ser Presidentes de la República por el período 

subsiguiente.  

CAPITULO II 

DE LA INVIOLABILIDAD DE LA CONSTITUCION 

 

ARTICULO 375.- Esta Constitución no pierde su vigencia ni deja de cumplirse por 

acto de fuerza o cuando fuere supuestamente derogada o modificada por cualquier 

otro medio y procedimiento distintos del que ella mismo dispone. En estos casos, 

todo ciudadano investido o no de autoridad, tiene el deber de colaborar en el 

mantenimiento o restablecimiento de su afectiva vigencia.  

Serán juzgados, según esta misma constitución y las leyes expedidas en 

conformidad con ella, los responsables de los hechos señalados en la primera parte 

del párrafo anterior, lo mismo que los principales funcionarios de los gobiernos 

que se organicen subsecuentemente, si no han contribuido a restablecer 

inmediatamente el imperio de esta Constitución y a las autoridades constituidas 

conforme a ella. El Congreso puede decretar con el voto de la mayoría absoluta de 

sus miembros, la incautación de todo o parte de los bienes de esas mismas personas 

y de quienes se hayan enriquecido al amparo de la suplantación de la soberanía 

popular o de la usurpación de los poderes públicos, para resarcir a la República de 

los perjuicios que se le hayan causado. 

 

La noche del martes 5 de mayo la bancada del Partido Nacional presentó el proyecto 

de decreto solicitando la convocatoria a un plebiscito el 29 de noviembre. Enseguida el 

presidente de la Corte Suprema de Justicia, Jorge Rivera Avilés, afirmó que no están 

claras las propuestas para instalar una cuarta urna por el presidente Zelaya y por el 

presidenciable nacionalista Porfirio Lobo. Otro que buscó protagonismo con instalar 

una cuarta urna fue el diputado y candidato presidencial, César Ham. La sorpresa es 

que Ham quería la cuarta urna en los 4 meses siguientes.  

Días después el fiscal general, Luis Alberto Rubí, interpuso un recurso de amparo 

contra la encuesta de la cuarta urna. “Presentamos ante el Juzgado de lo Contencioso 
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Administrativo un recurso de nulidad contra la iniciativa”, manifestó Rubí. Nace el 

Frente Cívico en defensa de la institucionalidad democrática para frenar los planes de 

continuismo del presidente Zelaya, el frente lo comanda el ex presidente del Congreso 

Nacional, Rafael Pineda Ponce. 

Los conflictos se intensifican, después que el fiscal general interpuso el recurso de 

amparo en los tribunales de justicia, el presidente Zelaya retó a Rubí diciéndole que 

proceda a meterlo preso. “Tendrían que meter presas a un millón de personas que van 

a ir a marcar que sí quieren ser consultados. La Policía no cooperará ante un acto de 

ilegalidad”, dijo Zelaya. La respuesta del fiscal Rubí no se hizo esperar: “La Policía no 

es guardaespaldas del Presidente”. 

Días después, el Juzgado de lo Contencioso Administrativo admite la demanda contra 

la cuarta urna sin suspensión del acto reclamado, lo que significa que por ese 

momento, el Ejecutivo podía continuar con la campaña. Acto seguido, el presidente 

Zelaya anuncia la construcción del aeropuerto comercial de Palmerola con fondos de 

Petrocaribe. El gobierno anunció la entrega de 235 millones de lempiras a las Fuerzas 

Armadas para la construcción o habilitación del aeropuerto con compras directas. La 

Fiscalía pide al Tribunal Superior de Cuentas que investigue el supuesto despilfarro en 

la campaña publicitaria de la cuarta urna.  

 
8-mayo-2009 
 

Recurso de amparo contra encuesta de 
cuarta urna 
Luis Alberto Rubí, Fiscal General de Honduras, interpone amparo contra la encuesta del presidente 
Manuel Zelaya para colocar una cuarta urna 
08.05.09  

TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

La fiscalía pidió el viernes a los tribunales anular la iniciativa del presidente Manuel Zelaya de 

realizar una consulta popular el 28 de junio para que la población decida si se convoca a una 

asamblea constituyente. 

"Por eso, hoy presentamos ante el juzgado de lo Contencioso Administrativo un recurso de 

nulidad contra la iniciativa", dijo en rueda de prensa el fiscal general, Luis Alberto Rubí. 

"La petición es para que suspenda el acto reclamado, y si no lo hace inmediatamente 

procederemos criminalmente contra quienes desobedezcan esa disposición", dijo Rubí en 

declaraciones a la radio local. 
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"Estuvimos esperando el tiempo prudencial de la publicación del decreto en el diario oficial la 

Gaceta, para proceder judicialmente, en consecuencia hemos venido a presentar la denuncia 

en el día de hoy", declaró al ser consultado sobre la tardanza sobre esta determinación. 

"La Constitución de la República es una, aunque diversas interpretaciones habrán, sin embargo 

ya existen los procedimientos para su interpretación, y reformas" señaló. 

"Los diputados no pueden hacer uso abusivo de las facultades que la ley les da para presentar 

iniciativas de ley, y estamos haciendo un análisis sobre si tienen o no responsabilidades al 

presentar este tipo de decreto que atenta contra la Constitución de la República", dijo. 

Desde a finales de marzo Zelaya pregona una reforma que adapte la ley fundamental "a la 

realidad nacional", lo cual desata una ola de críticas de sectores políticos, económicos y 

sociales. 

Zelaya no ha profundizado los alcances de su idea, sólo que espera que "una amplia consulta 

popular" en la cual el pueblo diga si está de acuerdo con que en las elecciones generales de 

noviembre se instale una urna para convocar a una Asamblea Constituyente. 

La Constitución establece que Honduras se sustenta en la democracia participativa y prohibe 

reformar cinco de los 379 artículos vinculados a la forma de gobierno representativo y 

democrático, la soberanía del territorio nacional, el periodo presidencial de cuatro años y la 

reelección del mandatario, que no se permite en el país. 

Para los comicios de noviembre están inscritos alrededor de 4,5 millones de hondureños que 

deberán escoger a un presidente, tres designados presidenciales, 256 legisladores, 40 

diputados al Parlamento Centroamericano, 298 alcaldes y 3.000 concejales. 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/05/08/Noticias/Recurso-de-amparo-contra-

encuesta-de-cuarta-urna 

SURGE EL FRENTE CIVICO DEMOCRATICO PARA LA DEFENSA DE LA CONSTITUCION 

 

Frente Cívico defenderá la Constitución con 
todo 
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Recurrirán a todas las instancias legales y de ser necesario irán a las calles, anuncian reconocidos 
políticos y empresarios 
09.05.09 -  

TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

Las medidas están encaminadas a impedir que se instale una Asamblea Constituyente que 

derogue los artículos pétreos a través de una nueva Constitución de la República. 

Enrique Ortez Colindres aseguró que están dispuestos a defender el sistema democrático en 

Honduras.  

El frente fue constituido el viernes por personalidades del sector político, empresarial y de 

organizaciones de la sociedad civil, con el objetivo de frenar las pretensiones continuistas del 

presidente Manuel Zelaya Rosales y su grupo de Gobierno, según explicaron.  

La reunión fue convocada por el Consejo Nacional Anticorrupción y asistieron los políticos 

Enrique Ortez Colindres, Rafael Pineda Ponce, Efraín Díaz Arrivillaga, German Leitzelar, Olban  

 

Valladares, el empresario Emilio Larach, el banquero Jorge Bueso Arias y el presidente del 

Colegio de Periodistas, Elan Reyes. Por la sociedad civil estuvieron Leo Valladares y Mauricio 

Díaz y Leonardo Villeda, del Foro Nacional de Convergencia, entre otros.  

Ortez dijo que entre las instancias legales está el Ministerio Público que ya se pronunció al 

respecto, luego está el Tribunal Supremo Electoral y dependiendo del resultado que se obtenga 

en este organismo se acudirá a la Sala de lo Constitucional y de no haber unanimidad se 

pedirá que se pronuncie el pleno de la Corte Suprema de Justicia y, por último, salir a las 

calles.  

Juan Ferrera, coordinador del Consejo Nacional Anticorrupción, explicó que todos los 

integrantes del Frente Cívico coinciden en que se de debe consultar al pueblo sobre sus 

principales preocupaciones, pero no es necesario cambiar la Constitución. Ferrera declaró que 

el marco jurídico vigente permite la reforma en 372 de sus 379 artículos y prohíbe que las 

disposiciones pétreas sean reformadas o derogadas so pena de cometer el delito de traición a 

la patria. 

Para Efraín Díaz Arrivillaga, la democracia no está en riesgo, pero es necesario hacerle ver a 

aquellos que promueven ideas continuistas que hay un grupo de hondureños que impediran 

sus pretensiones.  

Actúa la Fiscalía 

Sobre el recurso interpuesto por el Ministerio Público, los miembros del Frente Cívico 

consideran que la Fiscalía está haciendo lo correcto dentro del marco de sus atribuciones y 

cumpliendo con su función constitucional de garantizarle a la sociedad el respeto de la ley.  
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El fiscal contra la Corrupción, Henry Salgado, presentó ante el Tribunal de lo Contencioso 

Administrativo, de la Corte Suprema de Justicia, un recurso de amparo con suspensión del acto 

reclamado, en el que pide la nulidad de la propuesta del Poder Ejecutivo de realizar una 

consulta popular a través del Instituto Nacional de Estadística para convocar a una Asamblea 

Constituyente, por considerarla “ilegal e inconstitucional”.  

Una vez decretado la suspensión del acto reclamado, el Ejecutivo no podrá realizar ninguna 

actividad porque, de lo contrario, incurrirá en responsabilidad civil y penal. 

Por su parte, el gobierno ratificó ayer que la consulta popular del último domingo de noviembre 

se realizará a pesar del amparo. 

Los voceros calificaron la demanda de “aberración jurídica” alegando que el decreto que 

ordenó las encuestas nunca fue publicado en el Diario La Gaceta, por tanto, dijeron que la 

demanda fue interpuesta a partir de un “hecho virtual”.  

Alertan “boicot” a elecciones 

Las elecciones generales de noviembre están en incertidumbre y preocupa a los diputados al 

Congreso y demás sectores políticos.  

La alerta se debe a que el Tribunal Supremo Electoral se encuentra a dos semanas para 

convocar al pueblo a elecciones y no tiene el presupuesto para hacerlo, ya que el Poder 

Ejecutivo no lo ha turnado al Congreso. Tampoco el RNP puede documentar a más de 400 mil 

hondureños antes del 31 de agosto en que se cierra la inscripción en el Padrón Electoral.  

Los diputados de la oposición afirman que la no aprobación del presupuesto 2009 es un 

mensaje que se quiere asfixiar a los organismos electorales para que no haya elecciones en 

noviembre y se instale el continuismo de Zelaya. 

La falta de atención a un tema tan fundamental, según el analista German Leitzelar, puede 

catalogarse como un “boicot” al proceso electoral.  

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/05/10/Noticias/Frente-Civico-defendera-la-

Constitucion-con-todo 

LA TENSION CRECIA MAS Y MAS TODA LA POBLACION SE PREGUNTABA 
SI LOS 560 MILLONES DE LEMPIRAS QUE MEL HABIA ENTREGADO AL JEFE 
DEL ESTADO MAYOR GENERAL ROMEO VASQUEZ VELASQUEZ ( SERIAN 
SUFICIENTES PARA QUE ESTE HOMBRE CUMPLIERA SU COMETIDO, 
DE IMPONER EL CHAVISMO EN NUESTRO PAIS. 

Todos los programas televisivos del país estaban hablando del mismo tema, de los 
mismos temores, el pueblo de honduras estaba preocupado, sentíamos impotencia 
de no poder hacer nada, para evitar el chavizmo en nuestra nación.  
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El tema de la cuarta urna tenia al país al borde de un caos, las televisoras hacían 
encuestas donde se reflejaba que el 95% por ciento de la población estaba en 
contra de la urna que proponía el presidente, mas sin embargo este comenzó a 
obligar a sus ministros (no importándole los verdaderos problemas del país) a que 
salieran a todos los departamentos y comunidades y que le consiguieran firmas 
para promover la urna del chavizmo. 

 

MIENTRAS EL CAOS IMPERABA LOS ABUSOS DEL EJECUTIVO SALIAN A 
LA LUZ PUBLICA. 

31 millones ha gastado Mel Zelaya en viajes 
La reparación del avión presidencial West Wind costó este año 6.3 millones 
11.05.09  

TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

En tres años, el presidente Manuel Zelaya ha gastado más de 31 millones de lempiras viajando 

en el avión presidencial, conocido como West Wind, denunció el coordinador del Foro Social de 

la Deuda Externa de Honduras, Fosdeh, Mauricio Díaz. 

Entre enero y abril del presente año la recaudación tributaria del país mermó; sin embargo, se 

mantiene el mismo ritmo de gasto gubernamental de 2008. 

"En el país gastamos el dinero que no tenemos sin ninguna dificultad. La reparación del avión 

presidencial West Wind costó este año 6.3 millones de lempiras", expresó. 

Agregó que siempre en el presupuesto aparecen partidas que pareciera que están fuera de 

prioridad, lo cual indica que realmente no hay una racionalidad en el gasto público. 

Según Diaz, el sistema de salud del país sería impotente si la epidemia de gripe A/H1N1 

atacara a la población hondureña. 

"Es necesario que el Congreso Nacional de la República ponga en claro cómo usaremos 

nuestros recursos y debe definir las prioridades", expresó. 

La secretaria de Finanzas, Rebeca Santos, se comprometió de manera reciente a que a 

mediados de mayo enviaría el Presupuesto General de la República al Congreso Nacional, 

pero esto aún no ha ocurrido ni ocurrirá porque el gobierno decidió que usará el mismo de 

2008. 

Santos confirmó en su momento una merma en la captación de los ingresos tributarios. 

Según la DEI, de enero a abril del presente año la caída de los ingresos es de 234 millones. 

Santos expresó que se mantiene un porcentaje del gasto similar al del año anterior. 
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Armamentismo 

Díaz, en el marco de una entrevista brindada a "Frente a frente", dijo temer por su seguridad 

personal por revelar el incremento en el gasto militar. 

"La Secretaría de Defensa en el año 2005 tenía asignados y ejecutó 900 millones de lempiras; 

en 2008 ejecutó 1,827 millones de lempiras, es decir, el doble", dijo. 

La Secretaría de Seguridad en 2005 ejecutó 1,250 millones de lempiras, pero a finales de 2008 

gastó más de 2,500 millones de lempiras. 

"Estamos metiendo un montón de dinero, pero dónde estamos priorizando nuestro gasto. Del 

100 por ciento del Presupuesto General de la República se destina un 90 por ciento para 

cualquier tipo de gasto, y el resto puede ser inversión", indicó. 

 

Fines particulares 

Para el coordinador del Fosdeh es posible que los recursos financieros del Estado se inviertan 

en el fortalecimiento de instituciones y procesos, pero se pueden utilizar para acciones 

diametralmente opuestas. 

Díaz lamentó que, pese a la duplicación del presupuesto de estas entidades, no amainaron los 

índices delincuenciales y de violencia. 

Por otra parte, se rumora que el West Wind ha sido usado para fines particulares.  

Recientemente se informó que la aeronave fue movilizada a América del Sur para que sus 

ocupantes presenciaran un concierto, pero la información no ha sido confirmada. 

El presidente Manuel Zelaya acostumbra usar el West Wind para todos sus viajes al exterior y 

no utiliza vuelos comerciales 

 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/05/12/Noticias/31-millones-ha-gastado-Mel-

Zelaya-en-viajes 

CUANDO LA PAPA SE ESTABA PONIENDO MUY CALIENTE EL EJECUTIVO OPTO POR 

AMENAZAR A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN. 

  
 
 
 
 
 
 
 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

Denuncian persecución a periodistas de 
Honduras 
Unas 25 personas críticas del Gobierno estarían siendo vigiladas 
14.05.09 – 

  

TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

El presidente de la bancada nacionalista, Rodolfo Irías Navas, manifestó hoy que ha sido 

perseguido y monitoreado por orden de Casa Presidencial de Honduras. 

"Toman fotografías, nos siguen al salir de nuestras casas", denunció Irías quien aseguró que 

hasta ayer fue notificado de esta situación que supuestamente viven personalidades  

 

hondureñas que incluye políticos, empresarios, dueños de medios de comunicación, 

periodistas, entre otros. 

"De personas serias y responsables he tenido esta información que he sido monitoreado (...) 

Me han intervenido el teléfono, en caso de ser cierto, le pido al Gobierno que pare estas 

acciones cobardes y bajas que son únicamente dignas de gobiernos dictatoriales y creo que es 

allí donde nos quieren llevar...". 

El diputado hizo responsable a la Casa de Gobierno por cualquier acción que pueda poner en 

peligro la integridad de líderes políticos, empresariales y de los medios de comunicación en 

Honduras. 

Periodistas y analistas políticos que adversan las políticas de Gobierno de Honduras 

denunciaron que son víctimas de la persecución gestada desde Casa Presidencial. 

De acuerdo a las denuncias, varios sujetos han sido encomendados para seguir todos los 

movimientos de diversas personalidades. La misión es tomarles fotografías y videos, ya que 

deben presentar un informe pormenorizado de todas las actividades que realizan. 
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La información ha sido proporcionada por una fuente de entero crédito al interior de las Fuerzas 

Armadas. Este contacto le recomendó a un periodista no salir solo de su casa y denunciar el 

hecho, de forma urgente, ante el Comisionado de Derechos Humanos y los entes policiales. 

De acuerdo al informante, son al menos 25 personas, identificadas como "enemigos" de las 

pretensiones de Manuel Zelaya Rosales por derogar la constitución actual, las que están 

siendo vigiladas. 

Zelaya impulsa un proyecto que tiene como fin derogar la actual Constitución de la República y 

convocar a una Asamblea Nacional Constituyente, la cual tendría facultades para reformar los 

artículos pétreos. 

Entre los 25 "personajes-objetivo" hay periodistas, políticos y empresarios que mantienen una 

oposición férrea a la intentona de romper el orden constitucional y acabar con el Estado de 

Derecho. 

El Ejecutivo ya ha admitido, en conferencia de prensa, que uno de los objetivos de la 

Constituyente es regular libertades políticas, económicas y de expresión. 

En precario la libertad de expresión 

En este gobierno la libertad de expresión se ha puesto en precario.  

Periodistas han sido asesinados, despedidos de sus empleos y otros han abandonado el país 

por temor a perder sus vidas. 

La Sociedad Interamericana de Prensa ha condenado los asesinatos de dos comunicadores de 

Radio Cadena Voces, el último ocurrido en San Pedro Sula, a principios de abril. 

En su informe 2009, la SIP denuncia que el clima de libertad de expresión y de prensa en 

Honduras durante los últimos seis meses continúa opacado por una nebulosa que obstruye la 

labor periodística.  

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/05/15/Noticias/Denuncian-persecusion-a-

periodistas-de-Honduras 

 

EL CLIMA ESTABA DEMASIADO PRESIONADO Y LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA 

DESAUTORIZO REFERIRSE A ENCUESTA 

Corte Suprema desautoriza referirse a 
encuesta 
Magistrados ratifican respeto a la Constitución 
14.05.09 -  

TEGUCIGALPA,  
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HONDURAS 

El pleno de magistrados de la Corte Suprema de Justicia de Honduras, CSJ, emitió ayer 

un comunicado sobre la posición institucional de ese poder del Estado en cuanto a la 

cuarta urna propuesta por el presidente Manuel Zelaya. 

En ausencia del presidente Jorge Alberto Rivera Avilés, los magistrados realizaron un 

pronunciamiento en el que aclaran que ni de forma individual ni como órgano colegiado 

la CSJ se ha pronunciado ni ha autorizado pronunciarse sobre el proceso de encuesta 

popular promovido por Zelaya 

El pleno de magistrados ratificó su compromiso de respetar y cumplir la actual 

Constitución de la República y sus leyes. 

Los magistrados salen al paso por informaciones publicadas en medios de comunicación 

relativas al supuesto posicionamiento del máximo tribunal de justicia del país en torno a 

esta controversia originada por el Poder Ejecutivo. 

Entre ellas, las declaraciones que recientemente vertió en medios de comunicación el 

titular de la CSJ, donde dio su opinión particular sobre la consulta. Declaraciones que 

fueron aprovechadas y usadas de forma incompleta y a conveniencia por el Presidencial. 

"Ratificamos que individualmente y como órgano colegiado, los magistrados de este 

alto tribunal nos ceñimos al cumplimiento de las obligaciones previstas por la 

Constitución, los tratados internacionales suscritos por Honduras y las leyes de la 

República en nuestra función de juzgar y ejecutar lo juzgado", expresó el presidente por 

ley de la CSJ, José Tomás Arita Valle, en la lectura al comunicado que fue firmado por 

todos los magistrados. 

Rivera Avilés se encuentra fuera del país, para la firma del pronunciamiento se integró a 

German Vicente García como magistrado integrante. 

Arita Valle aseguró que Rivera Avilés esta de acuerdo en lo expuesto en el presente 

comunicado. 

"Declaramos nuestro inquebrantable compromiso con los principios de probidad, 

independencia e imparcialidad que el impartimiento de justicia nos demanda, como 

garantía efectiva de la tutela de los derechos e intereses legítimos de los ciudadanos", 

añade del comunicado. 

 

La opinión particular de Rivera sobre la consulta no debe ser considerada como una 

posición institucional de la CSJ. 

"Aclaramos que ni individualmente ni como órgano colegiado la Corte Suprema de 

Justicia se ha pronunciado, ni ha autorizado pronunciarse, sobre el proceso de encuesta 
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antes aludido y que será únicamente por medio de los procedimientos e instancias 

legalmente establecidos y resoluciones debidamente motivadas, que los órganos 

jurisdiccionales, en el marco de las respectivas competencias y en el momento procesal 

oportuno, se pronunciarán sobre tal controversia", puntualiza el pleno. 

"Ratificamos nuestro compromiso para fortalecer los mecanismos previstos en la ley 

para mantener el orden jurídico y la paz social, como presupuestos indispensables del 

desarrollo económico y social del país y de la consolidación del estado de derecho", 

añade.  

Juristas estudian convocatoria 

Tegucigalpa. El Colegio de Abogados de Honduras, CAH, integró un equipo de juristas 

para que estudien la convocatoria a la consulta de junio y la cuarta urna que se pretende 

instalar en las elecciones generales de noviembre. 

Se hará un análisis de derecho comparado para emitir una posición institucional, dijo 

Óscar García, presidente del CAH. 

Fiscales del MP acudieron al Juzgado de Letras Contencioso Administrativo a acreditar 

los recibos de pago de publicación sucinta de la demanda de nulidad interpuesta, en un 

diario de circulación nacional y en La Gaceta. 

Con ello se da luz verde al Juzgado para emplazar a la procuradora general Rosa 

América Miranda para que se pronuncie si está o no de acuerdo con la suspensión de la 

encuesta de junio.  

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/05/15/Noticias/Corte-Suprema-

desautoriza-referirse-a-encuesta 

 

La propuesta de la cuarta urna que impulsa el Poder Ejecutivo, para dar un 

zarpazo a la actual Constitución de la República, no especifica los fines que 

persigue. Para muchos, la iniciativa busca derogar los artículos pétreos para fines 

continuistas de Manuel Zelaya y cambiar la forma de gobierno. 

 
17-MAYO-2009 
En cuarta urna no se ve aporte al bien 
común 
El editorial del semanario Fides de la Iglesia Católica establece que es necesario que exista claridad en 
las propuestas 
16.05.09 -  
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TEGUCIGALPA,  
 
 

 

HONDURAS 

La propuesta de la cuarta urna que impulsa el Poder Ejecutivo, para dar un zarpazo a la 

actual Constitución de la República, no especifica los fines que persigue. Para muchos, 

la iniciativa busca derogar los artículos pétreos para fines continuistas de Manuel Zelaya 

y cambiar la forma de gobierno. Sobre el particular, la Iglesia Católica dejó sentada su 

posición en defensa de la actual Carta Magna, respeto al poder soberano del pueblo y 

demanda al Gobierno en aclarar qué es lo que persigue con la cuarta urna.  

“Existe una campaña orquestada para reformar la Constitución de 1982 acusándola de 

ser la responsable de la situación de pobreza en que se debate la mayoría de la 

población. Pero no se especifican cuáles son los cambios puntuales que se quieren 

introducir, salvo algunas figuras legales de índole política que existen en otros países y 

cuya contribución al bien común no se explicita”, cita parte del editorial del semanario 

Fides, órgano oficial de divulgación de la Iglesia Católica. 

“Es preciso que exista meridiana claridad en los objetivos y propuestas para que el 

pueblo soberano decida con una conciencia ilustrada y no por intensas manipulaciones 

de campañas publicitarias”, precisa la Iglesia. 

Enseguida, el editorial recordó al pueblo y al Gobierno uno de los mensajes del Hijo de 

Dios. “El pueblo para decidir debe tener en mente las palabras del Señor Jesús: 

“Conoceréis la Verdad... y la Verdad os hará Libres”, subraya el editorial. 

Constitución integral 

La redacción de la Constitución hondureña de 1982 significó el retorno al ejercicio 

democrático en la nación. 

 

“Su texto final fue el fruto de una discusión serena y participativa, en el cual se trató de 

dar cauce a las inquietudes más apremiantes de la ciudadanía de aquel tiempo”, expone 

el editorial. 
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La actual Constitución puso fin a un turbulento período de golpes de Estado militares y 

abrió el camino a la democracia. “Dicha Constitución contenía en sí todos los elementos 

que pudieran permitir a los sucesivos regímenes realizar una gestión administrativa 

eficiente”, añade. 

“Pero lo más importante del contenido de la Constitución de 1982 es el reconocimiento 

de la persona humana como fin supremo de la sociedad y el Estado; y por ello en su 

contenido se consagran declaraciones, derechos y garantías donde quedan bien 

delineados los rasgos de lo que significa el bienestar de la ciudadanía”, puntualiza. 

Sin voluntad 

A pesar de contar con una Constitución integral, el actual Gobierno no dedica esfuerzos 

en cumplirla. 

En el aspecto político de la Constitución especifica que “la soberanía corresponde al 

pueblo del cual emanan los Poderes del Estado que se ejercen por representación”, 

donde queda consagrada la participación popular y la forma de ejercerla. “Elemento que 

debe regir las decisiones acerca del sistema democrático que la Carta Magna establece”, 

aclara. En consecuencia, la Iglesia considera que una de las causas por el lento 

desarrollo de la nación y de los bajos niveles de bienestar de su población es por culpa 

de los Gobiernos que ignoran los planes de gobierno de su antecesor.  

No se han hecho esfuerzos  

“Por encima de los principios éticos consagrados en la Constitución de 1982, ninguno 

de los Gobiernos que hemos tenido ha realizado esfuerzos serios y decididos por el 

combate a la corrupción, lo cual en definitiva ha significado en enorme drenaje de 

fondos sustraídos al Estado para atender las necesidades de los más pobres”, recalca la 

Iglesia Católica. 

Sin embargo, para el presente Gobierno, la actual Constitución es la culpable de la 

pobreza 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/05/17/Noticias/En-cuarta-urna-no-se-

ve-aporte-al-bien-comun 
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El 18 de mayo se da una propuesta peculiar en las afueras del Ministerio Público. 

Miembros del Comité de Organizaciones Populares e Indígenas, Copin, armados con 

machetes nuevos se enfilaron para manifestarse a favor de la cuarta urna. Las iglesias 

evangélicas solicitaron al cardenal óscar Andrés Rodríguez crear un frente común con 

el fin de garantizar que el presidente Zelaya no se quedara un día más en el poder. 

También el Tse citó al director del Ine, Sergio Sánchez, para que explique por qué está 

convocando a la consulta de la cuarta urna para el 28 de junio. Sánchez dice 

desconocerlo. 

Para trabajar de lleno en la encuesta popular, el presidente Zelaya da órdenes a sus 

ministros para que se constituyan en defensores de la cuarta urna y que viajen por 

Honduras para promoverla. Todos los secretarios de Estado dejaron a un lado los 

problemas que agobian al país. Enseguida surgen declaraciones temerosas del 

presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti, en las que advierte que 

contrataron a un hombre para que lo asesine. “Responsabilizo al Ejecutivo si atentan 

contra mí o alguien de mi familia”, denunció Micheletti. También el Juzgado de lo 

Contencioso Administrativo turnó a la Procuraduría General de la República, PGR la 

denuncia del Ministerio Público sobre la ilegalidad de la cuarta urna. La PGR presentó 

un estudio jurídico a la CSJ que determinó que no se debe llevar a cabo la consulta 

popular que pretende el Ejecutivo. 

Además, el banquero Jorge Bueso Arias hace declaraciones fuertes, aseguró que no 

tiene idea de la procedencia del dinero que el Gobierno está gastando en la campaña 

de la cuarta urna y que existen 1,500 millones de lempiras para comprar conciencias. 

Días después el gobierno cambia nombre a la consulta popular por encuesta de 

opinión. El director del Ine, Sergio Sánchez, asegura que no está al tanto del costo de 

la millonaria campaña publicitaria para promover la encuesta de opinión.  

Seguidamente el Tribunal Supremo Electoral ordena a los medios de comunicación 

retirar toda la publicidad de la encuesta popular promovida por el Poder Ejecutivo a 

más tardar el 26 de mayo. El argumento del TSE es que el Ine, a quien se le atribuye 

la publicidad de la cuarta urna, negó hacer esa promoción y porque los anuncios 

tienden a confundir y desinformar a la población. El 25 de mayo el juez Jorge 

Humberto Zelaya admite el escrito presentado por la PGR donde plantean su posición 

jurídica con respecto al proyecto de la cuarta urna. Los miembros de la Asamblea 

Nacional Constituyente de 1982 se reúnen y afirman que artículos pétreos no pueden 

reformarse ni con plebiscito ni referéndum. También agregaron que si se va a la 

Constituyente se busca golpe de Estado. 

A ESTAS ALTURA LA POBLACION HONDUREÑA TENIA QUE SOPORTAR 

LARGAS CADENAS TELEVISIVAS EN LA CUAL EL GRUPO DE CINICOS 
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COLABORADORES DE ZELAYA PRETENDIAN MENTALIZAR AUN PUEBLO 

DE QUE LA CUARTA URNA ERA LA MAXIMA EXPRESION DE LA 

DEMOCRACIA. 

En lo personal todas las personas pudieron haber apoyado una cuarta urna si se hubiere 

promovido sin mañas, por medio del TSE. Pero como los fines del ejecutivo era 

trastocarla y adulterar los resultados para el beneficio propio y de sus compinches, la 

hondureñidad se oponía tajantemente. 

 

NUESTRA CONSTITUCION MANDA QUE LA REELECCION ESTA PROHIBIDA 

Y QUE QUIEN ISIERE CASO OMISO A ESTA REGLA, COMETERIA DELITO DE 

TRAICION A LA PATRIA. 

ARTICULO 239.- El ciudadano que haya desempeñado la titularidad del Poder 
Ejecutivo no podrá ser Presidente o Designado.  

El que quebrante esta disposición o proponga su reforma, así como aquellos que lo 
apoyen directa o indirectamente, cesarán de inmediato en el desempeño de sus 
respectivos cargos, y quedarán inhabilitados por diez años para el ejercicio de toda 
función pública 

 

El tribunal supremo electoral gira un comunicado nacional en el que declara ilegal 
esta urna y prohíbe a las radios y televisoras y demás medios de comunicación la 
proliferación de esta publicidad para la urna ilegal. 

TSE ordena retirar publicidad de la 4ta. 
urna 
Sergio Sánchez se reunió ayer con magistrados del TSE para analizar el tema de la cuarta urna 
21.05.09  

TEGUCIGALPA,  
 

 

HONDURAS 
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El Tribunal Supremo Electoral, TSE, ordenó a los medios de comunicación retirar toda la 

publicidad de la encuesta popular promovida por el Poder Ejecutivo a más tardar el martes 26 

de mayo. 

El argumento es que el Instituto Nacional de Estadística, a quien se le atribuye la publicidad, 

negó hacer esa promoción, y en segundo lugar porque esos anuncios tienden a desinformar y 

a confundir al pueblo. 

 

El abogado magistrado del Tribunal Supremo Electoral, TSE, Enrique Ortez Sequeira, dio a 

conocer el acuerdo donde se ordena a los medios de comunicación suspender cualquier 

impresión, transmisión o publicación relacionada a promover la consulta popular. 

 

De la misma manera se le advierte a quienes incumplan la ley que deberán acarrear la 

responsabilidad que la ley electoral prescribe. 

 

Dentro del acuerdo tambiém se le solicita a las instituciones del estado, a sus titulares, 

qcolaboren con el tribunal para el cumplimiento de sus funciones especialmente en el 

desarrollo limpio, armonioso y transparente de las elecciones generales a realizarse en 

Noviembre. 

“No voy a violar la ley”, dice director del INE 

El tema sobre la cuarta urna tomó un nuevo giro ayer. El director del Instituto Nacional de 

Estadísticas, INE, Sergio Sánchez, dijo que desconoce los fundamentos legales en los que se 

basa el Poder Ejecutivo para promover los comicios sobre la cuarta urna y que la ejecución de 

ese mecanismo es facultad exclusiva del Tribunal Supremo Electoral, TSE. 

El TSE podría prohibir la divulgación de un anuncio televisivo que promueve la consulta de 

junio y la cuarta urna luego de la comparecencia que tuvo ayer el director del Instituto Nacional 

de Estadísticas, INE, Sergio Sánchez. 

El órgano colegiado ordenó un dictamen jurídico al Departamento Legal después de que el 

funcionario dijera que la institución que rectora no es la responsable de la promoción de la 

publicidad. 

Estos anuncios promueven la consulta de junio, cuya finalidad es preguntar al pueblo si está o 

no de acuerdo en instalar una urna adicional en noviembre a efectos de convocar 

posteriormente una Asamblea Nacional Constituyente. 

El TSE citó al director del INE para que explicara las condiciones técnicas y jurídicas en que se 

basará para impulsar el último domingo de junio la "consulta popular", ahora llamada "encuesta 

de opinión". 
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Los funcionarios de Casa de Gobierno han venido afirmando que será el INE el que hará el 

trabajo técnico de junio. Incluso, el mismo funcionario del INE dijo en su momento que la 

entidad estaba lista para llevar a cabo la consulta y que, incluso, estaría dispuesto a ir preso si 

era necesario.  

"Yo no voy a violar la ley, yo no soy ningún delincuente y el que me proponga que cometa un 

delito entonces va a conocer también los tribunales de justicia, yo creo que a mí no se me va a 

ordenar que viole la ley, estoy plenamente seguro de eso; pero la ley no la voy a violar", dijo el 

funcionario. 

Sin embargo, los magistrados del TSE recibieron como sorpresa, de boca de Sánchez que esa 

institución no ha recibido instrucciones ni verbales ni por escrito para hacer un trabajo de tal 

naturaleza. 

"No sé, no estoy preparado con personal, ni tengo presupuesto", confesó al TSE el titular del 

INE, según lo reveló el magistrado David Matamoros.  

La comparecencia de Sánchez, que se hizo a puertas cerradas y duró dos horas, sirvió para 

aclarar al TSE que el INE "no va a ejecutar ninguna acción contra la ley y que no desconoce las 

facultades del Tribunal Supremo Electoral", dijo el también magistrado Enrique Ortez Sequeira. 

"Nos garantizó que no va a violar la ley por nada ni por nadie. Nos dijo que no hará 

absolutamente nada que esté fuera del decreto", añadió. 

El decreto ejecutivo aún no se ha emitido porque tiene que haber reunión de Consejo de 

Ministros. El primer decreto, que autoriza la "consulta popular" ya no tiene validez porque los 

mismos abogados del Presidente "detectaron" que es ilegal. La entidad colegiada está 

facultada para coordinar procesos electorales, consultas populares y hasta encuestas de 

opinión porque las empresas que hacen este trabajo tienen que pedir autorización para hacer 

esta labor.  

El magistrado presidente Saúl Escobar Andrade no se atrevió a anticipar si el INE estará 

obligado a pedir permiso al TSE para ejecutar la "encuesta de opinión" de junio. 

"No hay decreto publicado" 

"Hemos dado a conocer los alcances de la Ley del INE, hasta dónde nosotros podemos llegar", 

afirmó Sánchez. "No hay un decreto ejecutivo publicado. Vamos a comenzar a laborar en el 

momento en que haya un decreto ejecutivo apegado a ley y vamos a cumplirlo", apuntó.  

Indicó que las consultas de índole electoral le corresponden al Tribunal Electoral, el INE hace 

encuestas y censos", dijo. 

Con esto se concluye que el INE sería otra de las instituciones que se estarían sumando a la 

legalidad y a la defensa de la democracia. 
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Conferencia 

Tras su comparecencia, los miembros del TSE ofrecieron una rueda de prensa en la que 

resaltaron los aspectos que –para ellos- fueron prioritarios en la cita. 

Entre esos puntos resaltan que el INE "desconoce quién paga la pauta publicitaria de la cuarta 

urna y que considera que la consulta popular o la encuesta son facultades exclusivas del TSE", 

dijo el magistrado Enrique Ortez Sequeira. 

"Vimos la certeza, con frases categóricas, cuando nos expresó que no va a violar la ley por 

nada ni por nadie, y hemos acordado mantener una estrecha relación para seguir dialogando 

sobre esta temática", señaló. 

Anunciaron que han solicitado al cuerpo de abogados del TSE que se emita una opinión sobre 

este caso, que califican como delito electoral. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/05/22/Noticias/TSE-ordena-
retirar-publicidad-de-la-4ta.-urna 

era ya evidente que la corte el TSE el congreso y la sociedad civil mas los sectores 
descentralizados del estado estaban en contra de la ilegalidad del ejecutivo. 

PERO HABIA ALGO TODAVIA SOMBRIO A PESAR DE TODOS LOS 
ARGUMENTOS LEGALES Y LAS INVITACIONES QUE SE LE HICIERON 
AL MANDATARIO A RECAPACITAR DE SU AFAN DE CONTINUISMO, Y 
ERA QUE TODABIA LA POBLACION HONDUREÑA NO CONOCIA LA 
POSISION DE LAS FUERZAS ARMADAS. LO QUE GENERABA UN POCO 
DE TEMOR. 

En su desesperación el ejecutivo comienza a tomar dinero en efectivo del banco 
central de honduras y comienza a pagar gente para que ataquen a las personas que 
no estan a favor de las urnas. Al ver la poca accion solicita a chavez y a ortega que 
le manden grupos desestabilizadores de choque para que le ayuden a intimidar a 
un pueblo que esta a punto de sublebarse- por tanto abuso del ejecutivo- al mismo 
tiempo el fiscal anuncia que no permitira este tipo de flagelo en nuestro territorio. 

 “Se aplicará la ley sea quien sea y venga de 
donde venga”: Rubí 
El fiscal general Luis Rubí anunció que se investigará quiénes están amenazando a los que se oponen a 
la cuarta urna y se les aplicará todo el peso de la ley 
21.05.09  

TEGUCIGALPA,  
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HONDURAS 

El fiscal general, Luis Alberto Rubí, garantizó ayer que se deducirán acciones penales a 

quienes promuevan amenazas contra las personas que se oponen a la "cuarta urna" y que 

caerá sobre ellos todo el peso de la ley "sea quien sea y venga de donde venga". 

Rubí pidió formalizar las denuncias y así obtener más detalles que conduzcan a lograr la 

deducción de responsabilidades y garantizó la apertura de un proceso investigativo. 

"Es lamentable este tipo de situaciones, vamos a abrir en este momento una investigación. A 

las personas que se sientan perseguidas, que se les ha interrumpido su paz y su seguridad les 

estamos pidiendo que se presenten al Ministerio Público porque vamos a abrir una 

investigación para dar con los responsables y aplicarles todo el peso de la ley, sea quien sea, 

venga de donde venga", manifestó.  

"Nosotros mismos somos amenazados a cada momento. No es con amenazas, no es con el 

tipo de provocaciones que los funcionarios públicos se van a oponer al cumplimiento del 

deber", añadió. 

"El país no puede seguir en zozobra. Estamos dispuestos a poner todos nuestros mejores 

esfuerzos y hacer las investigaciones que sean necesarias", puntualizó. 

 

Terror 

El fiscal reaccionó a la campaña de terror que se ha desatado en contra de personalidades de 

la vida nacional: empresarios, periodistas, personal ligado al sector justicia y hasta del 

presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti, por comprometerse a defender la 

constitución contra quienes promueven la instalación de una Asamblea Nacional Constituyente. 

El más reciente amenazado es el titular del CN, éste responsabilizó públicamente el pasado 

miércoles al Poder Ejecutivo "si algo me pasase a mí o a mi familia, a mis hijos o a mi esposa". 

Según Micheletti, ha sido informado por empleados de su seguridad que sicarios del exterior 

han sido traídos al país para matarlo. 
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Micheletti advirtió ayer, en la entrega de los premios periodísticos del Congreso, que "los 

hondureños estamos ante dos caminos: mantener la Constitución vigente o caer a un modelo 

de un gobierno dictatorial". 

Manifestó que "estamos ante una constitución abierta, pluralista, tolerante, flexible, frente a la 

posibilidad de abrir espacio a un modelo de gobierno sectario, intolerable y dogmático, con un 

esquema social y político que no da lugar a la discrepancia, que expulsa a quien disiente y que 

tiende a eliminar la oposición y a los partidos políticos". 

En su discurso, el titular del Legislativo aprovechó para reiterar su rechazo a las pretensiones 

del presidente de la República, Manuel Zelaya Rosales, de que se instale una cuarta urna para 

promover una Asamblea Nacional Constituyente que cambie el modelo de gobierno a través de 

una nueva Constitución. 

"Se trata de una idea totalmente incompatible que se hace en el momento inoportuno, en el 

marco de la ilegalidad" afirmó. "Estamos reviviendo el drama político, las turbaciones de una 

historia que pensamos que se había quedado en el pasado", agregó. 

Para hacer frente a las amenazas, "este Congreso tiene una función fundamental de ser 

custodio y regente de la Constitución y de las leyes de la República, garantes del Estado de 

derecho, promotor de la legalidad y la democracia". 

"Cualquier expresión puede salir de aquí, menos aquella que amenace la vigencia de la 

Constitución, el Estado de derecho, la majestad de la ley o cualquier acto que destruye la 

democracia y la institucionalidad del Estado", dijo Micheletti. 

Expuso que la Constitución vigente consigna prácticamente todos los derechos y libertades 

fundamentales, "pero si encontramos algunos que no estén escritos es fácil agregarlos, pero 

nunca busquemos eliminar los frenos constitucionales de poder para generar una voluntad 

legal, complaciente, que entronice intereses políticos permanentes. Nunca veamos a la 

Constitución como instrumento de una revolución política; pensemos que somos una sociedad 

que tiene capacidad y talento para relevar y renovar liderazgos sin caer en la afrenta social del 

autoritarismo". 

Alertó a periodistasDirigiéndose a los periodistas galardonados y al pueblo en general, el 

presidente del Congreso advirtió que el gremio periodístico vive actualmente "niveles de crisis 

alarmantes". 

"El gremio periodístico hondureño ya vive niveles de crisis alarmantes, amenazas, insultos, 

temores, divisionismos, compras de conciencia, difamaciones a personas y empresas de 

comunicación y el secuestro. Sería lamentable que el secuestro de Andrés Torres la semana 

anterior sea producto de esta crisis política, y más lamentable aún lo ocurrido al periodista y ex 

diputado Bernardo Rivera", dijo.  
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PGR reconoce que demanda es legal 

Tegucigalpa. La legalidad del accionar del Ministerio Público al interponer la demanda contra la 

encuesta de junio fue reconocida por la Procuraduría General de la República.  

El MP interpuso el 8 de mayo una demanda de nulidad en contra del Decreto Ejecutivo PCM-

005-2009, que busca instalar una Asamblea Nacional Constituyente. Para que el Juzgado 

Contencioso Administrativo pueda resolver si la demanda se admite o no con suspensión del 

acto impugnado, o sea la encuesta del último domingo de junio. En su dictamen, la PGR pidió 

al Juzgado que la demanda se admita con suspensión del acto impugnado, por considerar la 

consulta ilegal y que la promoción de la misma conlleva erogaciones que no se podrían 

justificar. Sólo se está a la espera que el juez cite a las partes para dentro de cinco días hábiles 

dictar sentencia sobre la suspensión del acto impugnado.  

"Mel es un sujeto dispuesto a perseguir y hasta enviar a matar": Alonso Valenzuela. 

Tegucigalpa. El ex diputado y ex gerente de la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones, 

Hondutel, Alonso Valenzuela, dijo ayer que "entre el reducidísimo círculo de hierro cercano a 

Mel, integrado por amargados sociales, borrachos, drogos y corruptos, la peor influencia la 

aporta la señora Rodas". El ex funcionario se refirió en estos términos indignado porque la 

canciller, Patricia Rodas, justificó las críticas del obispo Darwin Andino contra el Gobierno al 

hecho de que es pariente de Valenzuela, miembro del Partido Nacional, y que éste lo habría 

influenciado. 

Para Valenzuela, cada vez que la ministra de Relaciones Exteriores abre la boca le "salen 

sapos, culebras y alacranes", 

"Efectivamente el obispo Andino es mi cuñado, poco lo veo personalmente pues es un hombre 

de Dios muy dedicado a su labores, y ni yo intentaría influir en su forma de pensar, ni él lo 

permitiría. Por otro lado, estoy retirado de la política activa", dice en una nota. 

Refiriéndose al presidente Zelaya, el ex gerente de Hondutel expresa que "hace tres años y 

medio era una buena persona, normal, buen amigo, demócrata y liberal; hoy, y por la influencia 

del "agua de calzón ideológico" que le ha dado y le da la señora Rodas, Mel es un sujeto 

dispuesto a perseguir y hasta enviar a matar al que se oponga a que continúe en la Presidencia 

hasta que se muera dentro de 20, 30 o 40 años". "Mel comenzó su gobierno acompañado por 

quienes lo llevaron al poder, grandes líderes liberales; un año después los desacreditó y los 

despidió a patadas y los sustituyó por los de la pandilla de Alí Babá que hoy forman su 

desastroso gobierno". Agrega: "No es cierto que el pueblo hondureño exija que Mel se quede 

en la Presidencia, eso sólo lo desean unos pocos anarquistas radicales que reciben buena 

plata en la Casa Presidencial, y los lanas que lo acompañan en el Gobierno". "Los demás 

hondureños no queremos saber más de Mel después de las elecciones de noviembre. Mel ya 
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no es liberal, pero sí es un hombre muy enfermo, enfermedad que le inoculó doña Patricia 

Rodas". Finalmente hace un llamado a defender "la democracia, la libertad de opinar".  

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/05/22/Noticias/Se-aplicara-
la-ley-sea-quien-sea-y-venga-de-donde-venga-Rubi 

 

Y el 28 de mayo llegó la potencia de la naturaleza a obstaculizar la campaña de la 

cuarta urna: el terremoto de 7.1 grados en la escala de Richter que estremeció a 

Honduras. Un día después el TSE convoca al pueblo a elecciones general para el 28 

de noviembre. El 30, el Juzgado de Letras de lo Contencioso Administrativo 

resolvió dejar sin valor ni efecto cualquier decreto que emita el Poder Ejecutivo 

para instalar la cuarta urna. Como acto desesperado, el Ejecutivo promueve un 

recurso para impugnar la convocatoria a elecciones hecha por el TSE. Además, el 

presidente Zelaya ordena a las Fuerzas Armadas que respalden la encuesta de 

opinión. En respuesta a esa orden, el ex jefe del Estado Mayor Conjunto de las 

Fuerzas Armadas, Daniel López Carballo, pidió a los militares que no vayan a 

tirar al cesto de la basura toda la credibilidad que se han ganado durante los 

últimos años. El mismo día en cadena de radio y televisión, el presidente Zelaya 

dedica tres minutos para hablar sobre el terremoto y 25 para defender la cuarta 

urna. Nadie informaba de casos de influenza, se manejan en secretividad. 

Honduras: Sismo deja $ 100 millones en 
pérdidas 
El Valle de Sula, el más productivo del país, donde se encuentra la pujante capital financiera de San 
Pedro Sula, 240 km al norte de Tegucigalpa 
29.05.09 -  

SAN PEDRO SULA, ,  
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HONDURAS 

Unos cien millones de dólares ascienden las pérdidas materiales que dejó el sismo de 7,1 

grados en la escala de Richter que estremeció a Honduras la madrugada del jueves y que 

causó la muerte de seis personas, informaron este viernes las autoridades. 

"El cálculo preliminar que tenemos es de cien millones de dólares pero aún se están haciendo 

evaluaciones, sobre todo en el muelle de Puerto Cortés donde pudo ocurrir algo grave", afirmó 

a la AFP el jefe de la estatal Comisión Permanente de Contingencias (Copeco), Marco Burgos. 

Según la fuente, los mayores daños se registraron en las instalaciones de la Empresa Nacional 

Portuaria (ENP) en Puerto Cortés, a 300 km al norte de la capital, el principal puerto del país. 

"El muelle está trabajando al 50% y se están haciendo unas inspecciones con buzos para 

ver si no hay daños en la infraestructura de atraque y zarpe de las embarcaciones", explicó. 

Otros daños mayores se registraron en el puente La Democracia, sobre el río Ulúa, en El 

Progreso, departamento de Yoro, del que se cayó una parte al río. Su reconstrucción costará 

de 20 a 25 millones de dólares. 

"También los bordos de contención se rompieron como en 12 lugares y eso sí es grave, sobre 

todo ahorita que estamos en invierno", lamentó el funcionario. 

El Valle de Sula, el más productivo del país, donde se encuentra la pujante capital financiera de 

San Pedro Sula, 240 km al norte de Tegucigalpa, está protegido con bordos de cemento de las 

inundaciones del Ulúa y el Chamelecón, los ríos más caudalosos del país. 

Después del huracán Mitch, que azotó el país en 1998, los ríos de Honduras quedaron con 

mucho sedimento y a poco que llueva se desbordan. Con los muros de contención a las orillas 

de los ríos se han evitado muchas inundaciones, especialmente en sectores llanos del valle en 

El Progreso y La Lima. 

"Solo en el muelle, el puente y los bordos tenemos pérdidas millonarias pero hay 

empresas privadas que sufrieron pérdidas, como los hoteles Copantl Sula y el Sula, y 

además tenemos el edificio de los juzgados de San Pedro Sula que hay que construirlo de 

nuevo, más ocho iglesias coloniales que sufrieron", deploró Burgos. 
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El funcionario agregó que ya se ha comenzado a rehabilitar pasos dañados, "como derrumbes 

que cayeron en carreteras y se está pensando poner un bayley en La Democracia". 

Por otro lado, destacó que "finalmente el sismo no fue de 7,1 sino de 7,3 grados, era para 

que nos hubiera destruido, tenemos que sentirnos aliviados porque los daños fueron de juguete 

para lo que pudo haber sido". 

El epicentro del sismo se situó a 63 km al norte de Roatán, una de las tres islas que 

integran el archipiélago de la Bahía, en el Caribe, y se sintió en los países vecinos como 

Belice, Nicaragua, El Salvador y Guatemala. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/05/29/Noticias/Honduras-Sismo-deja-100-

millones-en-perdidas 

 

31-mayo-2009 

POR FIN SE PRONUNCIA UN HEROE NACIONAL; DIRIA YO. EL GENERAL EN 

RETIRO DANIEL LOPEZ CARBALLO Y EX COMANDANTE GENERAL DEL 

ESTADO MAYOR CONJUNTO.  

 

Las FF AA estarían cometiendo ilegalidad 
El instituto armado tiene la obligación de hacer un consenso y un análisis jurídico sobre la orden de Mel 
Zelaya 
30.05.09 - TEGUCIGALPA ,  

      HONDURASLas Fuerzas Armadas, FF AA, están obligadas a someter a 
discusión la orden inconstitucional del presidente Manuel Zelaya de apoyar la 
encuesta de opinión que promueve la cuarta urna.  

Daniel López Carballo, ex jefe del Estado Mayor Conjunto de las FF AA, pidió que no vayan a 

tirar al cesto de la basura toda la credibilidad que se han ganado durante los últimos años y 

que tanto esfuerzo les ha costado. 

En cadena de radio y televisión, Zelaya dedicó este viernes tres minutos para hablar sobre el 

terremoto y 25 para defender la cuarta urna. Junto al gobernante estaba el general Romeo 

Vásquez Velásquez, quien afirmó escuetamente que el proceso se apega a la Constitución y 

por tanto acatarán la orden de Manuel Zelaya, sentenciada como ilegal por la justicia.  

Análisis jurídico  

A criterio del general (r) López Carballo, la junta de comandantes de las FF AA tiene la 

alternativa, casi obligada, de realizar un consenso y un análisis jurídico de la posición en que 

han puesto a las FF AA, relacionada con la cuarta urna.  
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Hay que recordar que el Juzgado de lo Contencioso Administrativo suspendió cualquier tipo de 

acción o actividad que promueva la encuesta para instalar una cuarta urna en las próximas 

elecciones presidenciales, municipales y de diputados del Congreso Nacional. Pero Zelaya 

emitió el acuerdo ejecutivo 027-2009 para instruir a las FF AA a que apoyen la encuesta.  

Cometiendo ilegalidad 

Mediante la cuarta urna se le pretende preguntar a la población si está de acuerdo con que se 

convoque a una Asamblea Nacional Constituyente para derogar la Constitución actual. 

El general López Carballo deja entrever que si las FF AA acatan la orden, dada el viernes por 

el presidente Manuel Zelaya, de apoyar con seguridad y logística la encuesta de opinión 

pública que hará el Instituto Nacional de Estadísticas, INE, el último domingo de junio, estarían 

cometiendo ilegalidad. 

López Carballo les recordó que las FF AA son una institución apolítica y garante del imperio de 

la Constitución (citó el artículo 272 de la Carta Magna) y siendo así tienen la atribución y 

obligación de realizar un análisis jurídico sobre esa orden y en caso de que esté fuera de la ley 

hacerle ver a sus superiores (al ministro de Defensa y al mismo Presidente) que se trata de un 

acto que está fuera del marco de la legalidad. 

El ex ministro de Defensa Dumas Rodríguez dijo que el mandatario está incitando a la violencia 

al desobedecer una orden judicial. 

“Yo no sé si por casualidad tienen un diccionario pequeño de Larrous. Violencia a mi juicio no 

es otra cosa que el desconocimiento del derecho y de la ley”, aseguró.Consultado al respecto 

por Radio Cadena Voces, Federico Brevé, ex ministro de Defensa en el gobierno de Ricardo 

Maduro (2002-2006), coincidió con lo expresado por López Carballo y dijo que se debe hacer 

un estudio jurídico de la situación, sobre todo pensando en la sentencia del Juzgado de lo 

Contencioso Administrativo que prohíbe cualquier acto o acción que promueva la cuarta urna. 

 http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/05/31/Noticias/Las-FF-AA-estarian-

cometiendo-ilegalidad 

A FINALES DE MAYO SE LLEVO A CABO EN HONDURAS LA ASAMBLEA DE LA ONU 

DONDE LOS COMUNISTAS MEL Y PATRICIA INSITARON A SUS AMIGOS A PERMITIR EL 

REGRESO DE CUBA A LA OEA. CASI DE INMEDIATO LA VOZ DE LOS HONDUREÑOS SE 

HIZO ESCUCHAR HACIENDO UNA MARCHA PACIFICA POR EL ABUSO DE ZELAYA DE 

QUERER CONTINUAR EN EL PODER. EL SECRETARIO INSULSA FUE CUESTIONADO 

POR SER EL SECRETARIO DE LA ENTIDAD QUE DEVIO ESCUCHAR EN SU MOMENTO 

TODOS LOS ATROPELLOS QUE EL EJECUTIVO VENIA COMETIENDO EN CONTRA DE LA 

DEMOCRACIA E INSTITUCIONALIDAD DE  LOS HONDUREÑOS. 
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JUNIO -2009 

El mes inició con un gran mensaje del líder de la Iglesia católica, el cardenal óscar 

Andrés Rodríguez, quien dijo que Honduras no puede seguir en un abismo y que el 

pueblo hondureño es soberano y no debe ser dividido, por lo tanto, no se le debe 

imponer un proyecto con fines oscuros. Además, el presidente de la CSJ, Jorge Rivera 

Avilez, dijo que el fallo del Juzgado de lo Contencioso Administrativo que suspende la 

cuarta urna, debe respetarse. 

Un nuevo movimiento nace en el país para defender la democracia y la Constitución 

de la República, Alianza por Honduras en Paz y Democracia. Los miembros del 

movimiento inician con plantones pacíficos en los bajos del Congreso Nacional. El 

Comisionado Nacional de DDHH, Ramón Custodio, declara en relación a la actitud del 

grupo que rodea al presidente Zelaya, que el poder y el dinero pueden enfermar a las 

personas, si son proclives al desquiciamiento mental. De nuevo varios sectores piden 

al Tribunal Superior de Cuentas, TSC, que intervenga las finanzas de la presidencia 

para conocer de dónde salen los recursos para la promoción de un continuismo a 

través de la cuarta urna. 

Y llegaron las denuncias de pagos por apoyar la cuarta urna del Ejecutivo. En el marco 

de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos, OEA, el 2 y 3 de 

junio, unos 20 activistas fueron desalojados por militares después de argumentar que 

fueron pagados por el Ejecutivo para realizar una micro-marcha en apoyo a la cuarta 

urna. La mayoría de los manifestantes confirmaron que eran empleados públicos y que 

habían recibido 1,000 lempiras por presentarse. 

 Protestan en contra de la cuarta urna y continuismo Decenas de sampedranos cuestionaron la 

posición del Gobierno. Los manifestantes dijeron que los millones que se gastan en la campaña 

deberían invertirlos en la solución de problemas socialesSAN PEDRO SULA,  

 
 

 

HONDURAS 
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Mientras la 39 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos, OEA, culminaba 

ayer en la capital industrial, decenas de sampedranos y estudiantes de distintas universidades 

se tomaron las calles para pronunciarse en contra de la cuarta urna y el despilfarro de dinero 

que hace el Gobierno para promoverla. 

Los ciudadanos expresaron que se debe respetar la Constitución de la República aduciendo 

que la instalación de la cuarta urna no es más que un continuismo disfrazado. 

En desacuerdo 

"Ya estamos cansados que el Gobierno siga gastando millones de lempiras en promover la 

cuarta urna, cuando el país está sumergido en extrema pobreza e inseguridad, y además qué 

ha pasado con los afectados por el terremoto. Hay hondureños que aún no reciben ningún tipo 

de ayuda, es injusto lo que hacen", dijo Lorena Rodríguez. 

Como ella otros ciudadanos dejaron sus labores para salir a las calles a protestar. "En la ciudad 

existe desempleo, un sistema de salud deficiente, focos de pobreza por todos lados. Los 

sampedranos no debemos permitir el continuismo y sólo uniéndonos lograremos que se 

respete la Constitución", expresó Sergio Bendaña. 

Por su parte, los estudiantes de varias universidades dejaron sus aulas de clases por unas 

horas y declararon que salieron a las calles para no permitir el continuismo del actual Gobierno 

y que desde ya se preparan para organizarse y seguir pronunciándose. 

Mientras varios sampedranos protestaban de forma pacífica, al otro lado de la calle un grupo 

de empleados del Gobierno pedía el apoyo para reformar la Constitución a través de la 

polémica cuarta urna. 

Pago adelantado 

Su protesta no tuvo eco. Varios de los empleados expresaron que desde el sábado algunos 

altos funcionarios de la Casa de Gobierno recogieron firmas en varios restaurantes de la ciudad 

y acordando también dar mil lempiras a cada hondureño por participar en la protesta.  

Otro de los participantes en la manifestación dijo que el dinero se les había pagado, pero que 

unos 150 manifestantes no llegaron porque recibieron el efectivo de forma anticipada. Esto 

generó que los organizadores de la toma los dejaran abandonados aguantando sed y hambre 

por varias horas. 

A pocas cuadras de ambas protestas un grupo de féminas del Colectivo de Mujeres 

Hondureñas, Codemuh, protestaron en las afueras de la catedral San Pedro Apóstol para exigir 

al Gobierno les cumpla con sus demandas entre las cuales están que exista igualdad de 

género en el país, mayores y mejores oportunidades de empleo para las mujeres, investigar los 

femicidios y promover el respeto al derecho laboral.  
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El orden de la ciudad estuvo mejor que el martes, pues varios retenes fueron retirados y la 

Policía se organizó mejor, lo que ocasionó que varios conductores circularan sin problemas.  

http://www.laprensahn.com/San%20Pedro%20Sula/Ediciones/2009/06/04/Noticias/Protestan-

en-contra-de-la-cuarta-urna-y-continuismo 

 

EN SIMA DE TODO, LA FLAMANTE PATRICIA RODAS SE ROBO EL SHOW HABLANDO 

INCOERENCIAS, DICIENDO QUE EL GOBIERNO DE ZELAYA ES UNO- SINO – EL MEJOR 

GOBIERNO QUE HA TENIDO HONDURAS…BLA.BLA.BLA.BLA. DE FORMA QUE NO 

DEJO ESPACIO A LA CANCILLER HILLARI CLINTON PARA QUE VERTIERA SU 

DISCURSO, LO CUAL MOLESTO A LA CANCILLER AMERICANA, EN UN CLARO ABUSO 

DE AUTORIDAD. 

Sesión de OEA termina con incidente de 
precisión  
Con 12 de los 14 temas, la cuarta sesión plenaria comenzó a discutirse con 6 horas de retraso 
03.06.09  

SAN PEDRO SULA. ,  

HONDURAS 

Los cancilleres de la OEA clausuraron sus deliberaciones por la madrugada sin una explicación 

convincente de cómo resolvieron un error de redacción aparentemente crítico ya que vuelve 

ambigua la resolución sobre Cuba. 

Una situación insólita por la falta de una versión en inglés de la resolución que anuló la 

exclusión de Cuba de la OEA se produjo la madrugada del jueves en la última etapa de la 

asamblea general del organismo en Honduras. 

El representante alterno de Estados Unidos ante la Organización de Estados Americanos 

(OEA), Lewis Amselem, reclamó en el plenario porque su delegación no había recibido la 

versión oficial en inglés de la resolución, consensuada 12 horas antes por los delegados, 

incluido Estados Unidos, y aprobada por aclamación en la asamblea general. 

La presidenta de la Asamblea, la canciller hondureña Patricia Rodas, pidió "paciencia" y, luego 

de hacer consultas con otros funcionarios, explicó que la versión oficial se había hecho en 

español y había una demora en la versión en inglés por dudas sobre la traducción de "un 

verbo", que no especificó. 

Ante la insistencia de Anselem por el retraso, Rodas replicó: "pedimos paciencia por estas 12 

horas de espera; hay algunos que hemos esperado 47 años". 
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Minutos después del reclamo de Anselem, el representante titular ante la OEA, Héctor Morales, 

volvió a preguntar cuándo estaría listo el texto en inglés, a lo que la canciller Rodas respondió: 

"esa información debe tenerse lo más pronto posible". 

Rodas, de Honduras, les dio seguridades de que la tendrían, pero tres horas más tarde 

clausuró las sesiones sin dar una explicación pública de lo que pasó. 

El secretario general José Miguel Insulza dijo a reporteros poco después de las 3:00 a.m. (0900 

GMT del jueves), al terminar las sesiones, que los estadounidenses aceptaron el texto como 

había sido aprobado por aclamación y se marcharon. 

"No pasó nada", dijo Insulza, uno de los gestores de la resolución que abrió el camino para el 

retorno de Cuba a la institución, 47 años después de haber sido suspendida por adoptar un 

gobierno marxista-leninista incompatible con el sistema interamericano. 

La resolución fue aprobada por aclamación a pedido de Rodas. Algunos diplomáticos dijeron 

más tarde que no se les había distribuido el texto con anticipación y que sólo se procedió a 

leerlo en la sala. 

A simple vista no parece existir ambigüedad pero hay posibilidad de una doble interpretación 

que favorecería a Cuba, ya que quedaría eximida de cumplir las condiciones que conlleva el 

documento para su retorno a la OEA. 

La versión en español del segundo artículo, que tiene el mismo problema que la versión en 

inglés que circuló inicialmente. El texto dice: 

"Que la participación de Cuba en la OEA será el resultado de un proceso de diálogo iniciado a 

solicitud del gobierno de Cuba y de conformidad con las prácticas, los propósitos y principios 

de la OEA". 

La frase "de conformidad con las prácticas, los propósitos y principios de la OEA" parece 

referirse a la gestión del gobierno cubano para empezar el diálogo, y no al diálogo mismo de 

acuerdo con esa redacción. 

Una versión más clara podría ser, con la inserción en mayúsculas para fines de precisión: 

"Que la participación de Cuba en la OEA será el resultado de un proceso de diálogo iniciado a 

solicitud del gobierno de Cuba y (DECIDIDA o DETERMINADA) de conformidad con las 

prácticas, los propósitos y principios de la OEA". 

"Lo conversamos con un grupo de la gente que había redactado la aclaración y llegamos a la 

conclusión de que estaba perfectamente bien, que no había ningún problema, que se 

entendía", dijo Insulza. "Por lo tanto, no hay ningún cambio en la declaración". 

Desorden 

La 39na Asamblea General, que tenía previsto clausurarse a las 7 p.m. del miércoles, lo hizo 

hasta la madrugada siguiente, debido a la desorganización. La prolongación de las sesiones en 
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la víspera había impedido que varios ministros pronunciaran sus discursos, incluyendo la 

secretaria de Estado Hillary Clinton. 

"Tenemos un problema en la redacción de un verbo, en el idioma inglés...", le dijo Rodas a W. 

Lewis Amselem, miembro de la representación de Estados Unidos ante la OEA, cuando se 

impacientó por la demora para que le dieran la versión en inglés. Amselem miró a ratos su reloj 

con preocupación y tensión. 

"Ya hemos esperado 12 horas y no hay versión en inglés", dijo. 

Rodas, sorpresivamente, le indicó que la versión oficial está en español, pero Amselem le 

recordó que las versiones oficiales de los trabajos de la OEA circulaban en cuatro idiomas, no 

en uno. 

Mientras Rodas trataba de dar una respuesta satisfactoria, se presentó en la sala Héctor 

Morales, embajador ante la OEA, quien volvió a pedir el texto en inglés. 

La transmisión en circuito cerrado de la sesión fue interrumpida más tarde para evitar escenas 

embarazosas. Lo último que pudo verse fue que todo el mundo en la mesa directiva 

conversaba con murmullos y revisaba documentos, con rostros preocupados. 

Clausuran asamblea de la OEA con agenda atrasada 

Ayer a las 2.30 de la tarde, los cancilleres, delegados y representantes de los 34 países de 

América debían haber comenzado el abordaje de una cuarta sesión plenaria cargada de temas.  

Que ese punto de la agenda haya comenzado a las 8.00 de la noche sólo es la evidencia de lo 

concentrados que estuvieron los ministros de América en reivindicarse con Cuba, excluyendo a 

un segundo plano el tema central de la 39 Asamblea de la OEA: Hacia una cultura de la no 

violencia. 

El desarrollo de la agenda tuvo un breve buen comienzo. Los cancilleres participaron en la 

Reunión del Grupo de Revisión de la Implementación de Cumbres, Gric, donde por unanimidad 

fue apoyado el ofrecimiento del Gobierno de Colombia de realizar la Sexta Cumbre de las 

Américas en el país del café. 

Será una oportunidad 

El canciller colombiano, Jaime Bermúdez Merizalde, reconoció el que se le haya concedido el 

privilegio a su país de ser sede de dicha Cumbre. 

“Colombia ve esta cita como una oportunidad de hacer un aporte significativo, discreto pero 

decidido a este diálogo continental que se requiere para que todos encontremos una agenda 

conciliable en beneficio de cada uno de los países que hacen parte de estas mesas de 

discusión que son necesarias”, expresó. 
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Paraguay también había manifestado ante la OEA su intención de ser sede para 2012 de la 

Cumbre. 

Durante la primera reunión de ayer también se presentó el informe: “Logros de las Cumbres de 

las Américas - Desde Mar del Plata a Puerto España’, preparado por el grupo de instituciones 

que conforman el Grupo de Trabajo Conjunto de Cumbres, Gtcc, liderado por la OEA.  

Tema Cuba propició alargue 

El debate del regreso de Cuba a la OEA y su anuncio oficial desfasaron por segundo día 

consecutivo el calendario previsto para ayer, último día del encuentro.  

De 1.00 de la tarde a las 4.30 el tema se concentró en Cuba y en las más variadas expresiones 

ministeriales que celebraban el momento histórico que dejará a San Pedro Sula en los archivos 

de todo el continente. Hasta ayer a las 5 de la tarde nadie centraba su atención en las 

estrategias a seguir para lograr una cultura de la no violencia, tema central de la 39 Asamblea 

de la OEA celebrada en San Pedro Sula. 

La tercera sesión plenaria que fue el espacio dedicado a continuar la deliberación sobre el 

tema “Hacia una cultura de la no violencia” estaba previsto para dar inicio a las 10 de la 

mañana de ayer, pero comenzó a las 6 de la tarde y terminó hasta las 8.25 de la noche dando 

paso inmediato a la cuarta sesión plenaria. 

Agenda continental 

La última sesión con la que se vislumbraba la sesión de clausura comenzó a las 8.28 de la 

noche.  

La canciller Patricia Rodas declaró abierta la última sesión plenaria donde se comenzó con el 

debate de la cuestión de las Islas Malvinas. El primero en tomar la palabra fue el canciller de 

Argentina, Jorge Taiana, quien propuso se reanuden las negociaciones entre su país y Gran 

Bretaña. 

Las islas Malvinas son un archipiélago ubicado en el mar Argentino, sobre el océano Atlántico 

Sur, a una distancia mínima de la Patagonia de 480 kilómetros. 

En la actualidad las islas constituyen un territorio británico de ultramar, siendo reclamadas por 

la República de Argentina desde que fueron invadidas por el Reino Unido en 1833. 

Se resolvió que el caso se abordará de manera especial en otra reunión. 

El segundo punto abordado comenzó a discutirse a las 9:06 de la noche. Los cancilleres dieron 

sus puntos de vista del informe sobre el problema marítimo de Bolivia, quien reclama su acceso 

al mar bloqueado por Chile.  



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

A las 9.36 pm, Doris García, ministra del Inam, representó a la Comisión Interamericana de 

Mujeres con una participación para referirse al tema: Por una cultura de la no violencia hacia la 

mujer.  

Los siguientes temas que al cierre de esta edición esperaban ser debatidos son: El efecto del 

cambio climático en la sociedad, la economía y el medioambiente de los países del hemisferio, 

informes y elección de autoridades de órganos de la OEA.  

Insulza desde sus 20 años creyó injusto trato a Cuba 

José Miguel Insulza quería un regalo de cumpleaños, pero le llegó al día siguiente. 

El martes 2 de junio cumplió 66 años de edad. Unos días antes había cumplido también cuatro 

años como secretario general de la Organización de los Estados Americanos. Él apoyó el 

retorno de Cuba a la OEA y lo demostró en su intervención luego que se diera a conocer de 

forma oficial la resolución. 

Él político, que ha vivido casi una decena de años en el exilio perseguido por su afiliación 

izquierdista, dijo que pertenecía a una generación que ha vivido “alguna realidad” con Cuba.  

Dijo que desde que la OEA decretó la suspensión de Cuba cuando él tenía 20 años de edad 

siempre creyó que “en el trato que se le ha dado a Cuba hubo mucho de injusticia”.  

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/04/Noticias/Sesion-de-OEA-termina-

con-incidente-de-precision 

ANTE LOS DESCOMUNALES ATROPELLOS NO SOLO AL PUEBLO HONDUREÑO SINO 

QUE TAMBIEN A LA CANCILLER AMERICANA EL PUEBLO SE ENCUENTRA EN ESTADO 

DE CHOCK AL NO SABER CUAL ES EL RUMBO QUE TOMARA EL PAIS PARA DETENER 

ESTA INFAME URNA GOLPISTA QUE ESTA APUNTO DE QUITARNOS NUESTRA 

LIBERTAD.  

De pronto una noticia que devolvió el animo a los hondureños. 

También los ex jefes militares alzaron su voz. El ex jefe de las Fuerzas Armadas, Isaías Barahona, expresó que no es apropiado exigirle al instituto 

armado que apoye la consulta popular cuando el Poder Judicial ya la declaró ilegal y agregó que la sentencia de un juez no se discute.  

Las protestas contra la cuarta urna se intensificaban en el marco de la Asamblea 

de la OEA. Al mismo tiempo, Custodio formalizaba una denuncia en el Ministerio 

Público en contra del presidente Zelaya por no enviar al Congreso el 
Presupuesto General de la República, lo que muchos toman como 

medida de presión para que le den luz verde a la consulta. En un hecho sin 

precedentes, el Legislativo aprobó una resolución que imprueba la conducta del 

Poder Ejecutivo, decisión adoptada por la mayoría de diputados. 
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Los rumores de golpe de Estado comienzan a intensificarse; sin embargo, el 

teniente coronel Ramiro Archaga, portavoz de las Fuerzas Armadas, negó los 

rumores. El gobierno se olvidaba de las víctimas del terremoto y de los casos 

sospechosos de influenza A/H1N1. La Iglesia católica continuaba con sus 

advertencias y esa vez la realizó la Comisión Nacional Pastoral que pidió al 

gobierno transparencia y cohesión a todas sus acciones para que diga la verdad 

sobre las reales u ocultas intenciones por las que desea convocar a una 

Constituyente. 

Aparece un patriota en defensa de la Constitución, el general retirado y ex jefe 

del Estado Mayor Conjunto, Daniel López Carballo. Envió un mensaje a la 

población: “es una responsabilidad de las Fuerzas Armadas de Honduras 

garantizar la paz, la soberanía, tengamos confianza, fe en Dios y sobre todo, 

estén seguros de que no habrá un golpe de Estado”. Además reveló que en la 

reunión de Junta de Comandantes, el jefe del Estado Mayor Conjunto, Romeo 

Vásquez Velásquez, se comprometió a no obedecer ninguna orden del Ejecutivo 

que atente contra la Constitución. 

Las denuncias de despilfarro se acrecentaban, el vicepresidente del 

Congreso, Ramón Velásquez Nazar, denunció que unos 5,500 millones de 

lempiras estaría desviando el gobierno para financiar la campaña de la 

cuarta urna. El pastor evangélico Oswaldo Canales declaró que el 

gobierno de Zelaya es como un barco sin rumbo y que lo que ha 

provocado es la división del pueblo hondureño. El gobierno lleva a cabo 

una marcha a favor de la cuarta urna, pero al finalizar la caminata, 

burócratas que participaron en ella revelaron que recibieron entre 300 y 

500 lempiras cada empleado por asistir. 
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 “FF AA defenderán la constitución”: 
Carballo 
La Junta de Comandantes, incluyendo al jefe del Estado Mayor, Romeo Vásquez, se comprometió a no 
obedecer órdenes del Ejecutivo que sean ilegales, anunció el general López Carballo 
05.06.09  

SAN PEDRO SULA,  
 

 
 
 

HONDURAS 

En medio de la zozobra que imperaba ayer por los fuertes rumores de un golpe de Estado en el 

país, el general retirado Daniel López Carballo descartó tal teoría luego de una reunión con el 

jefe del Estado Mayor Conjunto, Romeo Vásquez Velásquez, quien le aseguró que las Fuerzas 

Armadas "respetarán la Constitución y las leyes". 

Bloglectores: Gripe, temblores y golpes 

López Carballo hizo un llamado a la población para que esté en calma. "Le digo al pueblo 

hondureño que debe estar tranquilo y con una paz interna, es una responsabilidad de las 

Fuerzas Armadas de Honduras garantizar la paz, la soberanía del país; tengamos confianza, fe 

en Dios y sobre todo que estén seguros de que no habrá un golpe de Estado".  

López explicó que un grupo de oficiales en retiro de varias promociones de las FF AA dieron su 

respaldo al jefe de Estado Mayor Conjunto y éste se comprometió a que impere la Constitución 

de la República. 

Explicó que Vásquez Velásquez se comprometió a no obedecer ninguna orden del Ejecutivo 

que atente contra la Constitución de la República y las leyes. 

La determinación incluye no obedecer la orden ilegal dada a través de un decreto, para que la 

institución militar preste logística destinada a vigilar una encuesta que promueve el presidente 

Manuel Zelaya y un grupo de cercanos colaboradores, con el fin de impulsar una Asamblea 

Nacional Constituyente. 
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Esta "encuesta es política. Las Fuerzas Armadas son una institución de carácter permanente, 

esencialmente profesional, apolítica. Ellos son llamados, de acuerdo a la Constitución de la 

República, obedientes y no deliberantes, pero a ella", dijo. 

El oficial dejó claro que las FF AA se instituyeron para defender la integridad territorial, 

aspectos trascendentales del Estado, la soberanía de la República, mantener la paz, el imperio 

de la Constitución, los principios de libre sufragio y la alternancia en el ejercicio del poder. 

La orden que ha recibido Vásquez Velásquez "es a través de un acuerdo, de una ley 

secundaria, pero impera la Constitución de la República", sostuvo. 

Análisis 

Recordó que el cuerpo de abogados de la institución castrense analizó la situación y 

recomendó cumplir con la Constitución de la República "y todo aquello que esté fuera de lo 

legal, de lo correcto y de lo moral, no cumplirlo". 

"El jefe del Estado Mayor Conjunto nos ha garantizado que así lo hará y lógicamente si algo no 

es legal, no va a ser cumplido", dijo haciendo alusión también a que la institución pueda 

prestarse para dar un golpe de Estado y disolver así el Poder Legislativo, o en última instancia 

el Ejecutivo.  

En la Junta de Comandantes, manifestó, hubo consenso, "todos hablamos igual, todos 

estamos con el mismo pensamiento. Las Fuerzas Armadas nunca van a volver al pasado, 

vamos a respetar la ley". 

Recordó que es cierto que el Presidente es el comandante general de las Fuerzas Armadas, 

pero las órdenes que él dé deben ser acatadas y ejecutadas con apego a la Carta Magna y las 

leyes. 

Las cosas están claras, la Constitución de la República está por cualquier ley secundaria o 

cualquier decreto. 

"Hago un llamado a todos los sectores de la sociedad hondureña y la clase política. Todos 

somos responsables de la situación que está pasando Honduras. El pueblo hondureño necesita 

ver cambios sin corrupción ni narcotráfico. No podemos vender el país; debemos tener 

dignidad", pidió. 

En contexto 

El presidente Manuel Zelaya Rosales y sus más cercanos colaboradores promueven la 

realización, el último domingo de junio, de una encuesta para consultarles a los hondureños si 

desean que en los comicios de noviembre próximo se instale una cuarta urna para convocar a 

una Asamblea Constituyente que redacte una nueva Constitución. 
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Esta actitud del mandatario ya fue declarada ilegal tras la acción presentada por la Fiscalía en 

los Tribunales de lo Contencioso Administrativo, pero los propios asesores del Presidente en 

un análisis jurídico admitieron que esa propuesta viola la Constitución de la República y expone 

al propio Zelaya a la comisión de delitos. 

En una obstinación por seguir con el proyecto de la cuarta urna, en el que diferentes sectores 

sociales advierten la intención de continuismo del presidente Zelaya, el Gobierno cambió el 

nombre de la encuesta, pero el Tribunal de lo Contencioso Administrativo, en resolución 

emitida por el juez Jorge Zelaya, prohibió cualquier acción o denominación que tenga el 

propósito de instalar una Constituyente, sin seguir los canales legales. 

Aún así, el presidente Zelaya no ha cesado en su arbitraria pretensión y, burlando las 

resoluciones judiciales, más bien ha emitido un acuerdo en Consejo de Ministros ordenando a 

las Fuerzas Armadas que den todo su apoyo logístico a la ilegal encuesta prevista para finales 

de junio. 

Esta situación ha creado zozobra y temor en la población, que ve una permanente 

confrontación a pesar de los llamados de sectores empresariales, políticos e incluso de las 

iglesias Católica y Evangélica al Poder Ejecutivo para que promueva el diálogo y se busque el 

desarrollo y la paz social. 

Estas voces, que el Gobierno ha llamado "grupos de poder", piden que se enfoquen los 

recursos del país en los principales flagelos que afectan a la población: inseguridad, problemas 

en educación y salud, la creciente ola de violencia y la alarmante presencia de la influenza 

A/H1N1 en el país. 

Por su parte, el coronel Ramiro Archaga, vocero de las Fuerzas Armadas de Honduras, 

aseguró al pueblo hondureño que se debe estar seguro y tranquilo de que la institución militar 

está haciendo nada más lo que corresponde en cualquier día normal de trabajo. "Estamos 

abogando para que este sistema de democracia perdure y si nos corresponde hacerlo, lo 

haremos. Ese tipo de rumores no genera más que una crisis emocional en los sectores de la 

sociedad hondureña". 

Dijo que no hay ninguna posibilidad de rebelión de la oficialidad joven en contra de la cúpula 

militar que encabeza el general Romeo Vásquez Velásquez y que no se volverá a los tiempos 

de barracas. 

Agregó que les preocupa que esté corriendo tanto rumor sobre un posible golpe de Estado. 

Señaló que la Fuerzas Armadas de Honduras están unidas. "Hoy hubo una reunión general por 

nuestro plan de trabajo. Se ha tratado la protección del bosque y la naturaleza y sobre la última 

misión que hemos cumplido, que es la protección de dignatarios que participaron en la OEA. 
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Todos los comandantes están regresando a sus lugares de trabajo. Al finalizar la reunión, todos 

los jefes dieron un gran aplauso al jefe de Estado Mayor Conjunto, el general Romeo Vásquez 

Velásquez", aseguró. 

Agregó que son una institución formal y que han superado todas las situaciones del pasado, 

que son oficiales profesionales y los temas los discuten en el marco de altura. Tienen un 

respeto bien claro y definido a la Constitución de la República y a las autoridades, afirmó. 

Pidió al pueblo hondureño estar seguro de que cuenta con unas Fuerzas Armadas que no 

están pensando en situaciones como las que se mencionan.  

"Hacemos un llamado a estas personas que se encargan de correr estos rumores para que 

reconozcan que le están haciendo un gran daño al país porque causan estados de histeria 

colectiva en la sociedad hondureña, que no tiene necesidad de estar viviendo este tipo de 

situaciones". 

Señaló que no ha habido nadie, "ni siquiera un comandante, que haya tan siquiera tocado el 

tema del golpe de Estado ni haya hecho preguntas al jefe del Estado Mayor Conjunto sobre el 

particular. 

Queremos responderle al pueblo con hechos y puede estar seguro de que seguimos 

trabajando normalmente, como lo hemos hecho. Somos apolíticos, como lo dice un artículo de 

nuestra Constitución".  

Agregó que el 29 de noviembre habrá elecciones generales en el país y que el 27 de enero 

recibirá un nuevo presidente de la República.  

"Definitivamente garantizamos que habrá elecciones generales. Nos hemos expresado y 

comprometido con el pueblo", expresó.  

Mel niega intenciones de golpe de Estado 

En conferencia de prensa, el presidente Manuel Zelaya aseguró que no habrá golpe de Estado, 

aclarando rumores que trascendieron ayer en círculos sociales y políticos del país. 

Zelaya dijo que la era de los golpes de Estado terminó hace 30 años. "No tiene por qué volver, 

solamente en la mente de quienes lo dieron y están acostumbrados con sus prácticas a 

resolver los problemas con golpes de Estado. Nosotros los resolvemos con encuestas de 

opinión pública. La democracia en Honduras se está profundizando a pasar a ser de opinión 

pública directa. ése es un legado que queremos dejarle a la historia del país", indicó, para 

luego confirmar que la encuesta el 28 de junio se hará. "A los opositores, si nos les gusta que 

voten por el no, esta encuesta es totalmente legal, aplicando la Ley de Participación Ciudadana 

que la aprobaron el día de mi toma de posesión. Me la entregó el presidente del Congreso, 

Roberto Micheletti".  
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Dijo que el artículo cinco de dicha normativa establece que los ciudadanos tienen el derecho de 

solicitar ser consultados sobre los temas que consideren adecuados. "El camino legal es el del 

Ejecutivo; no lo quieren declarar así por conveniencia política". 

Según los rumores, fuentes ligadas al Ejecutivo estarían promoviendo un "golpe de Estado con 

el apoyo de las FF AA para disolver el Congreso e instalar una Asamblea Nacional 

Constituyente y permitir la continuidad del presidente Manuel Zelaya. 

 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/06/Noticias/FF-AA-defenderan-la-

constitucion-Carballo 

en tanto la comunidad hondureña comienza a marchar en los cuatro puntos del país por la paz 

para ver si el presidente reflexiona y olvida su afan de continuismo. 

 

Multitudinaria marcha por la paz en 
Choluteca 
“Éste es el sentir del pueblo”, dijo el padre Jesús Valladares 
05.06.09 -  

CHOLUTECA,  
 

HONDURAS 

Miles de personas salieron ayer a las calles de la cálida Choluteca, en el sur del país, para 

clamar por la paz, la seguridad, el respeto a la Constitución y el fortalecimiento democrático. 

A la multitudinaria movilización se unieron iglesias, colegios públicos y privados, patronatos, 

empresarios, obreros, amas de casa, vendedores ambulantes, locatarios del mercado, jóvenes 

con motocicletas y campesinos. 

La gran marcha fue organizada por la Cámara de Comercio e Industrias del Sur, Ccis, y 

culminó en la Plaza Valle. 

"Estamos marchando por la paz, la libertad y la seguridad. Ha llegado el momento en que 

tenemos que decir basta ya. No podemos permitir que esto continúe", expresó el empresario 

Mario Argeñal. 

El sentir del pueblo 

El pastor de la Iglesia Vida Abundante en esta ciudad, Vicente Colindres, comentó que ésta es 

una muestra del deseo de los hondureños de mantener los valores y principios como la 

solidaridad y amor. "Esta marcha nos une por la democracia y la dignidad de Honduras", 

apuntó. 
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El líder católico, padre Jesús Valladares, aseguró: "Éste es el sentir del pueblo. Dios está con 

el pueblo. Nadie nos convocó a esta marcha, sino el corazón".  

A la manifestación se unió el candidato a la presidencia por el partido Democracia Cristiana, 

DC, Felícito Ávila, "Esta marcha es importante porque demuestra que en todo el país, no sólo 

en Choluteca, el pueblo quiere justicia, libertad y democracia". 

Al menos 150 personas se movilizaron desde el municipio de Langue, en el departamento de 

Valle, para solidarizarse con los familiares del empresario Mario Canales, secuestrado en 

Siguatepeque. 

Ministros haraganes 

En la marcha estuvieron los miembros de la Alianza por la Paz y la Democracia, quienes 

viajaron a la zona sur desde Tegucigalpa para ser parte del reclamo popular. 

En la manifestación participó el alcalde de la ciudad, Quintín Soriano, que ha denunciado en los 

últimos días que es objeto de persecución de funcionarios del Poder Ejecutivo porque no apoya 

la cuarta urna que promueve el presidente Manuel Zelaya. 

También se unió el periodista Andrés Torres, liberado esta semana tras 18 días de secuestro. 

Al presidente Manuel Zelaya, el alcalde Quintín Soriano le mandó un mensaje: "Ponga a 

trabajar a los ministros. Es un abuso de autoridad que los ministros anden promoviendo la 

famosa cuarta urna cuando hay cosas más importantes en el país".  

"Choluteca es de trabajo. No somos revolucionarios de materialismo dialéctico como los que 

rodean al Presidente. Somos revolucionarios de trabajo", dijo Soriano. 

El alcalde de Choluteca señaló que al pueblo "no se le puede hablar con ironía. La ironía daña 

el alma, tanto queremos (al Presidente) que le decimos la verdad que no le dicen los que lo 

rodean". 

Las fuerzas vivas denunciaron que ya no soportan los altos índices de criminalidad en el país y 

la apatía de las autoridades del Gobierno ante esta problemática. 

Rixi empecinada con la cuarta 

Los pobladores de la zona sur denunciaron que la gerenta de la Empresa Nacional de Energía 

Eléctrica, Enee, Rixi Moncada, aún se encuentra en Choluteca haciendo campaña por la cuarta 

urna. 

Un hotel de la localidad ha servido de sede para que la funcionaria lleve a cabo las 

instrucciones que ha recibido del Presidente para la recolección de firmas antes de llevar a 

cabo la cuestionada encuesta de opinión. 
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Las acciones de la gerenta de la Enee han causado malestar e indignación, ya que en lugar de 

dedicarse a promover procesos ilegales, debería solucionar los problemas de la estatal 

eléctrica. 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/06/06/Noticias/Multitudinaria-marcha-por-la-

paz-en-Choluteca 

El 15 de junio la Sala de lo Constitucional de la CSJ rechazó un recurso 

interpuesto por un abogado que pedía la nulidad de la convocatoria de 

elecciones generales y activar la propaganda de la cuarta urna. Después que 

Zelaya mandó a sus ministros a los departamentos del país a promover la cuarta 

urna, pidió resultados; sin embargo, fueron bajos y trascendió que se molestó 

por los datos. Días después el Juzgado de lo Contencioso Administrativo ordenó 

al secretario de Seguridad y al jefe del Estado Mayor Conjunto, abstenerse de 

participar en la consulta popular por ser ilegal. Se conoce que de dos casos 

anunciados de influenza, en Honduras hay 32. Días después son más de 100. 

Nunca se dan a conocer los análisis realizados y se registra una muerte por la 

enfermedad. Aún no hay campaña oficial de prevención. 

Las protestas contra la cuarta urna crecen. Más de cinco mil hondureños se 

reunieron en los bajos del Congreso Nacional para defender la Constitución. 

También los obispos de la Iglesia católica se pronuncian en contra de las 

consultas ilegales. También se intensifican las protestas en la capital frente a la 

Casa de Gobierno y el presidente del Congreso Nacional, Roberto Micheletti, 

denunció que el Ejecutivo mandaría turbas para imponer presión a los diputados 

y que no aprobaran el reglamento del plebiscito y referéndum, que al final se 

aprueban. 
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Mientras tanto los diarios publicaban la ingobernabilidad por la que atravesava el país, 

Juzgado ordena a FF AA no participar en 
encuesta 
“Hay negociaciones con Mel, pero nunca la Constituyente”, dice Micheletti 
18.06.09 -  

TEGUCIGALPA,  
 
 

 
 

HONDURAS 

El Juzgado de Letras Contencioso Administrativo ordenó ayer a las Fuerzas Armadas de 

Honduras y al Ministerio de Seguridad no participar en la ilegal encuesta del 28 de junio. 

Las sentencias judiciales se cumplen, caso contrario se incurre en responsabilidad penal. 
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El tribunal, mediante comunicaciones judiciales, comenzó a librar el cumplimiento de la 

sentencia interlocutoria que suspende la encuesta del último domingo de este mes que busca 

iniciar el camino para dar un zarpazo a la Constitución.  

Atendiendo una solicitud del Ministerio Público, MP, el titular del juzgado Contencioso 

Administrativo, Jorge Zelaya, libró comunicación al jefe del Estado Mayor Conjunto de las FF 

AA, Romeo Vásquez Velásquez, abstenerse de apoyar acciones que tiendan a la 

implementación de la encuesta de opinión, debido a que la misma fue suspendida por decisión 

judicial. 

La comunicación se libró en vista que el pasado 29 de mayo el Ejecutivo emitió el decreto 

PCM-027-2009, en el que se instruye a las FF AA apoyar la cuestionada encuesta. 

Cabe recordar que ese día el Juzgado aclaró los alcances de la sentencia interlocutoria que 

suspende la encuesta, explicando que la suspensión abarca cualquier acto administrativo que 

se emita orientado a ese fin. En consecuencia, la sentencia deja sin valor ni efecto el decreto 

PCM-027-2009, por lo que las FF AA no están obligadas a cumplir órdenes ilegales. 

La comunicación la giró el Juzgado un día después que la Junta de Comandantes y 

autoridades de Defensa se entrevistaran con el presidente de la Corte Suprema, Jorge Rivera. 

La misma comunicación que ordena abstenerse de apoyar la encuesta se libró al Secretario de 

Seguridad, Jorge Alberto Rodas Gamero. 

Emplazados 

Los alcances de la sentencia fue notificada hace dos semanas a la Presidencia, secretarios de 

Estado, Instituto Nacional de Estadística y al comandante del Ejército, Miguel Ángel Padgeth. 

Siempre en atención a una petición del MP, el Juzgado Contencioso Administrativo comenzó 

ayer a librar una nueva comunicación a los ministros a fin de que informen qué medidas se han 

adoptado en cuanto a la notificación que se les envió de cumplir la sentencia que suspende la 

encuesta. 

De igual manera se le ordena al presidente Manuel Zelaya que informe dentro del plazo de 

cinco días las medidas que ha adoptado en cuanto al cumplimiento de la sentencia en 

referencia. 

Se hace la advertencia que el incumplimiento a la sentencia se incurre en el delito de abuso de 

autoridad, violación a los deberes de los funcionarios y desobediencia. 

Constituyente no se negocia 

El titular del Congreso Nacional, Roberto Micheletti, dijo que las pláticas entre él con el 

presidente Manuel Zelaya y el candidato presidencial Elvin Santos, con la mediación del 

embajador de Estados Unidos, Hugo Llorens, relacionado al tema de la cuarta urna, va bien; 
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sin embargo, dejó claro que la instalación de una asamblea nacional constituyente no es 

negociable. 

Para eso, dijo, están las figuras del plebiscito y el referendo y ya se establecen los temas que 

se deben consulta y el próximo martes reinicia la aprobación en tercer y último debate. 

“Eso de la Constituyente es ilegal, ni lo miente, yo creo que no podemos aceptar bajo ninguna 

circunstancia una negociación, para eso está establecido el plebiscito y el referendo”, dijo. 

Micheletti, Elvin y Mel han sostenido al menos cuatro reuniones, hoy continuarán con otra, con 

el afán de buscarle una salida política a la pretensión del presidente Zelaya de instalar una 

cuarta urna en noviembre para instalar una constituyente, acción que los tribunales de justicia 

declararon ilegal. 

“Las pláticas van por buen camino, hay voluntad de parte de los diferentes sectores, anoche 

nos reunimos con miembros del Partido Liberal y otros amigos; empero, hay gente en el 

gobierno que influye mucho en el Presidente y no deja que estas cosas pasen”. 

Además se han reunido con el embajador de Estados Unidos, Hugo Llorens, para tratar 

buscarle solución al tema de la cuarta urna, “la cuarta urna es ilegal, nadie puede ir a una 

encuesta o lo que sea si no lo autoriza el Tribunal Supremo Electoral, creo que hay que 

respetar las leyes, cuando un juzgado da una orden hay que respetarla, porque las 

consecuencias si no son hoy serán mañana, a mi me mandó una nota la Fiscalía y fui, me 

mandó otra voy a ir para no llenarme con una capa de poder”. 

Micheletti advirtió, para quienes amenazan al Congreso, que se niega a instalar una cuarta 

urna, que ya tiene una barrera militar acordonando la entrada del edificio legislativo, para 

impedir que causen daños al inmueble y a las personas en su interior. 

“Quienes vienen al Congreso con garrotes o piedras en la mano vienen a disturbios, a romper 

la armonía, me alegró escuchar a estudiantes leer la Constitución”, dijo.  

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/06/19/Noticias/Juzgado-ordena-a-FF-AA-no-

participar-en-encuesta 

 

MIENTRAS LAS COSAS SE PONEN QUE ARDE EN EL PAIS, EL PRESIDENTE ZELAYA 

CITA A ROBERTO MICHELETTI PARA OFRECERLE QUE SI PERMITE LA 

CONSTITUYENTE EL SERA EL PRESIDENTE DE ESTA, A LO QUE ROBERTO LE 

CONTESTA QUE NO, QUE PROMOVER ESO ES UN DELITO TIPIFICADO COMO TRAICION 

A LA PATRIA POR LA CONSTITUCION DE LA REPUBLICA. 

ARTICULO 2.- La soberanía corresponde al pueblo del cual emanan todos los poderes 

del Estado que se ejercen por representación.  
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La suplantación de la soberanía popular y la usurpación de los poderes constituidos se 

tipifican como delitos de traición a la Patria. La responsabilidad en estos casos es 

imprescriptible y podrá ser deducida de oficio o a petición de cualquier ciudadano.  

ARTICULO 3.- Nadie debe obediencia a un gobierno usurpador ni a quienes asuman 

funciones o empleos públicos por la fuerza de las armas o usando medios o 

procedimientos que quebranten o desconozcan lo que esta Constitución y las leyes 

establecen. Los actos verificados por tales autoridades son nulos. el pueblo tiene 

derecho a recurrir a la insurrección en defensa del orden constitucional.  

ARTICULO 4.- La forma de gobierno es republicana, democrática y representativa. Se 

ejerce por tres poderes: Legislativo, Ejecutivo y Judicial, complementarios e 

independientes y sin relaciones de subordinación.  

La alternabilidad en el ejercicio de la Presidencia de la República es obligatoria.  

La infracción de esta norma constituye delito de traición a la Patria 

 

ANTE LA EMINENTE AMENAZA, LA IGLESIA CATOLICA SE PRONUNCIA. 

 

Gobernabilidad pende de un hilo: Iglesia 
Honduras está viviendo una etapa del infantilismo de izquierda, según el editorial de Fides 
20.06.09 –  

TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

La Iglesia Católica advirtió que la gobernabilidad pende de un hilo en Honduras. 

Según la Iglesia, la difícil situación política que enfrenta el país es producto del alto 

grado de polarización que vienen generando las amenazas a la democracia hondureña.  

Y es que en su editorial del semanario Fides, la Iglesia Católica señala que “la 

gobernabilidad de la nación pende de un hilo y en cualquier momento se puede caer en 

los vaivenes y destrozos de las revueltas populares”. 

“Podríamos decir que Honduras está viviendo una etapa del infantilismo de izquierda, 

donde en forma romántica se piensa que los cambios sociales se pueden dar de la noche 

a la mañana, sin una preparación previa y sin concertación de ninguna naturaleza”. 

La democracia hondureña se ha visto amenazada ante las intenciones del Poder 

Ejecutivo de instalar una cuarta urna en las elecciones generales de noviembre para 

convocar a una Asamblea Constituyente y derogar la Constitución de la República, con 

fines específicos de continuismo. 
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“Se habla mucho de cambiar la actual Constitución, pero no existen los espacios donde 

se pueda dialogar, discutir y consensuar la naturaleza de los cambios”, dice el editorial 

de la Iglesia Católica, plasmado en el semanario Fides. 

“Esta situación no culmina en un verdadero proceso de desarrollo. A lo único que 

conduce es a establecer un régimen totalitario, y a la polarización extrema de la 

sociedad, de manera que es imposible establecer la paz social y vivir en un ambiente de 

solidaridad. Pues siempre está presente la sospecha, la intimidación y los abusos en 

contra de quienes se atreven a pensar de manera diferente a la del gobierno totalitario”. 

Futuro 

Según la Iglesia, el futuro no es muy halagador para Honduras. 

“Avizorando el futuro no es muy halagador el horizonte que se mira. Sobre todo destaca 

la ausencia de un liderazgo serio y responsable, que basado en valores y principios 

pueda guiar los destinos de la nación. Lo único que se avizora es la lucha de intereses, 

sin sentido de la historia y sin una concepción clara de los objetivos de un proceso de 

desarrollo”.  

La polarización se ha agravado en el país ante la insistencia del gobernante Manuel 

Zelaya de realizar el 28 de junio una consulta encaminada a instalar la cuarta urna a 

pesar de que la iniciativa ha sido declarada ilegal por la Corte Suprema de Justicia, CSJ, 

el Ministerio Público y la misma Procuraduría General de la República. 

Oportunismo  

“Brilla el oportunismo. Las actitudes desafiantes, la incapacidad de justificar las propias 

ideas, el afán de esconder los compromisos de tipo económico que subyacen detrás de 

las decisiones que se toman. Y los cuales son, en el fondo, el gran motor de las actitudes 

y las acciones que se realizan para llevar adelante, de cualquier manera, un proceso 

político errático, autoritario y perecedero”. 

http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/06/21/Noticias/Gobernabilidad-pende-de-un-

hilo-Iglesia 
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El presidente Manuel Zelaya y sus ministros pretenden 
instalar una cuarta urna para derogar la Constitución. 

LA FOTO AQUÍ MUESTRA A TODAS LAS PERSONAS QUE DEBERIAN SER 

ENJUICIADAS POR TRAICION A LA PATRIA MAS UNAS CUANTAS MUJERES 

 

CASI DE INMEDIATO EL EXPRESIDENTE MADURO EXPRESA LO SIGUIENTE 
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Ricardo Maduro advirtió que está en precario el 
sistema de derecho por responsabilidad directa de 
Mel Zelaya. 

EL SEÑOR ZELAYA SIGUE OSTIGANDO A LAS FUERZAS ARMADAS A QUE 

APOYEN UN ACTO DE ILEGALIDAD DICTADO YA POR CASI TODOS LOS 

PODERES DEL ESTADO Y EN CONTRA DE SIETE MILLONES Y MEDIO DE 

HONDUREÑOS QUE PREFIEREN MORIR ANTES DE SER SUBYUGADOS AL 

CHAVISMO. A ESTAS ALTURAS TENIAN A LAS FUERZAS ARMADAS EN 

UNA DISYUNTIVA SIN PRESEDENTES Y TODOS LOS HONDUREÑOS 

SENTIAN LA AGONIA DE QUE EL DINERO PUDIERA COMPRAR EL 

PATRIOTISMO DE LOS UNIFORMADOS. 

 “Debemos levantar una voz de alarma” 
El ex presidente Ricardo Maduro le pide a Mel Zelaya que medite y no ponga en precario a las FF AA 
20.06.09  

TEGUCIGALPA, HONDURAS 

El presidente Manuel Zelaya ha puesto en riesgo y en precario a las Fuerzas Armadas al 

insistir en llevar a cabo una consulta declarada ilegal por el sistema judicial, afirmó el ex 

presidente Ricardo Maduro. 

“Eso es peligrosísimo y pésimo a pesar de haber él jurado: Prometo ser fiel a la República, 

cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes”, comentó Maduro en el aeropuerto 

Toncontín antes de viajar ayer a Estados Unidos. 

“Un juzgado acaba de determinar que esta encuesta es ilegal y el Presidente ha dicho que la 

va a ignorar. El Presidente está incumpliendo su primer mandato y promesa al pueblo 

hondureño y, además, está exponiendo a una de las instituciones que ocupamos en estos 

momentos difíciles, que son las Fuerzas Armadas”, exclamó Maduro. 

Encrucijada 

“El presidente Zelaya está poniendo a las Fuerzas Armadas en una encrucijada, donde ellos 

tendrían que decidir si ignorar una orden del comandante general, que es el presidente de la 

República, o ignorar una orden de un juzgado, que es la ley”. 

“Yo no creo que debemos exponernos a poner a las Fuerzas Armadas en esa situación, es 

muy peligroso para el país. Yo le pido al presidente Mel Zelaya que no haga eso, que cumpla la 

ley, y que si decide seguir con ese incumplimiento, que aparte a las Fuerzas Armadas de ese 

problema”, agregó. 

“Estas Fuerzas Armadas no debemos ponerlas en precario ni en riesgo, y eso es lo que está 

haciendo el Presidente. Me parece que todos debemos levantar una voz de alarma. Primero, 

para que el Presidente no siga en actos ilegales; segundo, que no exponga a nuestras Fuerzas 
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Armadas a partir de la semana entrante si insiste en darles una orden para un acto que es 

ilegal”. 

Maduro señaló que si el alto mando de las FF AA ignora la orden del sistema judicial, los 

militares se exponen a ser procesados judicialmente. 

“Si el Presidente insiste en una encuesta ilegal, entonces que no vaya a multiplicar el problema 

por cien exigiéndole a las Fuerzas Armadas que lo acompañen. Me parece que es 

peligrosísimo y es un acto de suma delicadeza y tragedia de parte del Presidente de insistir en 

esto, y le hago un llamado que medite sobre esto y las consecuencias que tenga el país”. 

Maduro no dudó al afirmar que se está poniendo en precario el Estado de derecho. “La semana 

entrante tenemos el sistema constituido de Honduras en precario y en peligro por 

responsabilidad directa del presidente de la República. Yo espero que eso no sea así”.  

Jóvenes a defender la democracia 

El presidente del Tribunal Supremo Electoral, TSE, Saúl Escobar, pidió a los jóvenes defender 

la democracia. 

El magistrado hizo un llamado a todos los hondureños, especialmente a los jóvenes, para 

“construir” ciudadanía y unir esfuerzos para garantizar un proceso democrático, transparente y 

participativo. 

“El desarrollo económico, social, político y cultural, requiere un fuerte compromiso con la 

consolidación de la democracia. La participación ciudadana es parte de ese proceso de 

consolidación”, añadió. El funcionario afirmó que “cada vez es más clara la conciencia de los 

pueblos sobre sus derechos y cada vez es más imperioso que el Estado garantice su ejercicio, 

creando condiciones favorables para la participación sin exclusiones”. 

Escobar afirmó que el TSE se suma al esfuerzo por la defensa de la democracia y solicitó la 

participación de la sociedad civil en el proceso electoral.  

El 23 de junio se dio otro hecho sin precedentes, unos cien mil hondureños 

salen a las calles de San Pedro Sula a protestar contra la cuarta urna, a defender 

la Constitución y a proclamar paz y democracia. 

EL COMANDANTE DE LAS FUERZAS ARMADAS SE NIEGA EN ROMPER EL ORDEN 

CONSTITUCIONAL Y OPTA POR PROTEGER EL ESTADO DE DERECHO Y LA 

CONSTITUCION. 

ARTICULO 70.- Todos los hondureños tienen derecho a hacer lo que no perjudique a 
otro y nadie estará obligado a hacer lo que no estuviere legalmente prescrito ni 
impedido de ejecutar lo que la Ley no prohíbe 
 

ARTICULO 40.- Son deberes del ciudadano:  
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1. Cumplir, defender y velar porque se cumplan la Constitución y las leyes 

ARTICULO 38.- Todo hondureño está obligado a defender la Patria, respetar las 
autoridades y contribuir al sostenimiento moral y material de la nación 
 

Honduras: FFAA le dicen no a consulta 
ilegal 
Romeo Vásquez fue destituido anoche. El Presidente le aceptó la renuncia al ministro de Defensa 
25.06.09 -  

TEGUCIGALPA,  

 

HONDURAS 

En represalia por no apoyar la encuesta ilegal del próximo domingo, el presidente 

Manuel Zelaya destituyó de su cargo al jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas 

Armadas de Honduras, Romeo Vásquez Velásquez. 

También Zelaya anunció anoche en cadena de radio y televisión que le aceptó la 

renuncia al ministro de Defensa, Edmundo Orellana.  

Según se informó, anoche mismo en solidaridad con Vásquez, interpusieron su renuncia 

los comandantes del Ejército Miguel Ángel García Padget; de la Fuerza Naval, Juan 

Pablo Rodríguez; y de la Fuerza Aérea, Luis Javier Prince. 

El mandatario argumentó que la decisión la tomó “ante la crisis generada por algunos 

sectores que han promovido la desestabilización y el caos con el fin de causar serios 

problemas a la institucionalidad democrática de Honduras”. 

Zelaya convocó a Casa de Gobierno para hoy a las doce del día a los diferentes sectores 

del país que quieran “acompañarme para tomar decisiones”. 

La decisión de las Fuerzas Armadas fortaleció al instituto castrense, según políticos y 

oficiales en condición de retiro. 

Zelaya tomó la decisión minutos después de que la cúpula militar le manifestara en Casa 

Presidencial que no iba a apoyar la consulta ilegal. 
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La reunión se celebró anoche en Casa Presidencial. Según los medios que cubrían el 

hecho noticioso, el mandatario salió contrariado de la sesión. 

A cuatro días de la anunciada encuesta promovida por el presidente Manuel Zelaya, el 

país vive una agitación política. Ayer, efectivos del Primer Batallón de Infantería se 

movilizaron por la capital, lo cual generó una ola de rumores de golpe de Estado.  

Desde que pasaron a la subordinación del poder civil hace diez años, ésta es, sin duda, 

la batalla más difícil en que han participado las Fuerzas Armadas de Honduras, FF AA.  

El problema se lo deben al presidente Manuel Zelaya Rosales. En los últimos días, la 

institución castrense ha estado en medio de una batalla política que parece no dar 

tregua.  

El mandatario ordenó a la institución castrense que participe y dé seguridad en el 

proceso de una ilegal encuesta que se celebrará este 28 de junio y pretende instalar una 

cuarta urna en las próximas elecciones generales.  

El Juzgado de lo Contencioso Administrativo declaró como ilegal cualquier acción que 

promoviera la cuarta urna.  

En alerta 

A cuatro días de que se celebre la ilegal encuesta de opinión, sucede lo que ya se 

esperaba: altos niveles de tensión y presión por parte del Ejecutivo.  

Vásquez siempre sostuvo que las FF AA están para proteger el imperio de la 

Constitución y garantizar la alternabilidad en el poder.  

El ambiente de ayer en las calles y en el Estado Mayor Conjunto de las FF AA era 

inusual, pues se declararon en “alerta”. 

En las calles circulaban largas filas de militares. Parecía que los operativos de Honduras 

Segura, que impulsó en sus cuatro años el ex presidente Ricardo Maduro, habían 

regresado como por arte de magia. En las unidades militares cercanas a la ciudad, los 

comandantes daban instrucciones a la tropa y la oficialidad para prepararse ante 

cualquier eventualidad. Se dijo incluso que el Ejército estaba listo para sacar las 

tanquetas a las calles. Las presiones del Ejecutivo contra las FF AA comenzaron el 

lunes. Extraoficialmente se informó que se había suspendido a varios generales 

miembros de la junta de comandantes que no apoyaban el proyecto de la ilegal cuarta 

urna que impulsa el Ejecutivo. Uno de ellos al parecer era Venancio Cervantes, subjefe 

del Estado Mayor, que curiosamente está en Brasil cubriendo una “misión oficial”. 

El otro sería el general Carlos Cuéllar, siguiente en la cadena de mando después de 

Cervantes, quien también se encuentra fuera del país, en Nicaragua. Sin embargo, la 
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decisión fue rectificada por el Ejecutivo, según contó el abogado y analista político 

German Leitzelar. 

Al parecer, los miembros de la junta de comandantes desaprobaron las separaciones de 

estos generales, temiendo que puedan correr con la misma suerte.  

Se intentó obtener una versión oficial de todos estos hechos, pero en el Estado Mayor 

Conjunto prevalece el hermetismo. 

“No podíamos desobedecer una orden del juzgado”: Romeo Vásquez 

Tegucigalpa. “Lo que nosotros le pedimos es tranquilidad al pueblo hondureño, nuestra 

actitud es bastante prudente en ese aspecto, los oficiales están respondiendo las 

preguntas de los periodistas de qué fue lo que sucedió en la reunión con el presidente 

Manuel Zelaya y se está tratando de ser lo más prudente posible, señaló cerca de la 

medianoche el destituido jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas, 

Romeo Vásquez Velásquez. 

El jefe castrense agregó referente a la decisión que tomó el mandatario: “lo venimos 

mencionando desde hace muchos días que las Fuerzas Armadas es una institución 

jerarquizada y disciplinada y que vela por los intereses de Honduras”. 

Al consultarle si había unidad en las Fuerzas Armadas, respondió: “Estas situaciones 

son como cuando hay problemas dentro de la familia: todo el mundo está muy unido”. 

Vásquez pidió que se reconsiderara la renuncia de los tres comandantes que dimitieron 

en solidaridad con él. 

“Lastimosamente no podíamos desobodecer una orden del juzgado competetente”, 

expresó. 

“Yo sólo espero que se nombre el relevo para entregarle el cargo. Al pueblo hondureño 

le pido que esté tranquilo, lo mismo también le mando un mensaje a todos los 

comandantes a nivel nacional, a todos los oficiales, suboficiales, clases y personal 

auxiliar de nuestras Fuerzas Armadas que mantengan la tranquilidad y que son 

situaciones que se dan en momentos históricos que vive el país, y por lo tanto, nosotros 

tenemos que ser serios y responsables y tratar de mantener la cordura en la misma 

institución”, puntualizó. 

“Destitución de Romeo es ilegal”: Fiscal General 

Tegucigalpa. El fiscal general de la República, Luis Alberto Rubí, afirmó anoche que la 

destitución del jefe de las Fuerzas Armadas, Romeo Vásquez Velásquez, es ilegal. 
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El presidente Manuel Zelaya anunció en cadena nacional la separación de su cargo del 

jefe del Estado Mayor Conjunto, general Romeo Vásquez, lo cual generó la renuncia 

solidaria de los comandantes del Ejército, Fuerza Aérea y Naval.  

Zelaya también le aceptó la renuncia del ministro de Defensa, Edmundo Orellana, de 

quien se había dicho que había dimitido hace varios días. 

“No es el capricho de alguien que va a desestabilizar este país”, dijo Rubí en 

declaraciones a Canal 5. 

“Que no se salga con la suya. No vamos a permitir que (Manuel Zelaya) siga atentando 

contra la democracia”. 

“A nadie se puede sancionar porque cumpla la ley”, dijo en alusión a la negativa de 

Vásquez Velásquez de acatar la orden de Zelaya de apoyar la encuesta ilegal del 

domingo 28 de junio y que fue la causa de su destitución. 

Rubí afirmó que Vásquez Velásquez “deberá ser restituido, al igual que los demás que 

han renunciado en solidaridad”. 

El Fiscal anunció que hoy mismo se interpondrá un recurso de amparo para reintegrar a 

sus cargos a los altos jefes castrenses. 

Micheletti 

Las Fuerzas Armadas, FF AA, están obligadas a cumplir con su papel constitucional de 

defender la democracia y deben hacerlo, señaló ayer el presidente del Congreso 

Nacional, Roberto Micheletti, al establecer que no hay salida legal que obligue a la 

institución armada a apoyar la consulta que el Gobierno realizará el domingo. 

Varios diputados de los partidos Nacional y Liberal buscaron alguna salida legal para 

que los militares obedezcan la orden arbitraria del presidente Zelaya. 

Pero, por más que buscaron, la conclusión es que las FF AA están obligadas a obedecer 

a su comandante, siempre y cuando la orden sea legal, y como los tribunales de justicia 

determinaron que esa consulta es ilegal, no les queda más que desatender esa misión. 

En la sesión que inició al mediodía, Micheletti invitó a las FF AA a que cumplan con su 

obligación. 

“Quiero aclararle al pueblo hondureño que la posición de nuestro partido y de nuestra 

bancada (sé que coinciden conmigo otros partidos políticos de otras bancadas en este 

Congreso Nacional) es que en ningún momento, como bancada del partido, estamos 

tratando de distorsionar absolutamente nada que vaya contra los intereses de la 

Constitución de la República y sus leyes”. 
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http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/25/Noticias/Honduras-FFAA-

le-dicen-no-a-consulta-ilegal 

EN OTRO DE SUS ARREBATOS DE DICTADOR MEL ARREMETE EN CONTRA DEL JEFE 

DEL ESTADO MAYOR CONJUNTO. 

 

Honduras: Mel destituye al comandante de 
las FFAA  
Dicha consulta que se realizara a través del Instituto Nacional de Estadísticas, INE, ha sido prohibida por 
el Congreso Nacional, la Corte Suprema de Justicia y otras instancias 
24.06.09 -  

TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

En una improvisada rueda de prensa el presidente de Honduras, Manuel Zelaya separó de su 

cargo al jefe de las Fuerzas Armadas, Romeo Vásquez Velásquez, y aceptó la renuncia del 

ministro de Defensa, Edmundo Orellana Mercado. 

El mandatario hondureños leyó el comunicado acompañado de sus ministros y allegados que lo 

apoyan en la promoción de una consulta popular el 28 de junio a favor de la creación de una 

cuarta urna con el fin de crear una Asamblea Constituyente para reformar la Constitución de la 

República . 

Luego del anuncio del presidente Zelaya, en solidaridad con el jefe del Estado Mayor 

Conjunto, renunciaron los comandantes del Ejército, Miguel Ángel García Padget; de la 

Fuerza Aérea, Luis Javier Prince; y la Fuerza Naval de Honduras, Juan Pablo Rodríguez. 

El Fiscal General del Estado, Luis Rubí, señaló en TN5 que la destitución del general Romeo 

Vásquez es ilegal. "A nadie se le puede separar de su cargo por cumplir con la Constitución". 

Señaló que el presidente "está fuera de control" y lo invitó a "que se tranquilice, que el pueblo 

lo eligió para que gobernara dentro de la ley". 

Enfatizó que cualquier persona que siga adelante con la Consulta Popular va a tener que 

someterse a las sanciones que la Ley establece. 
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Según medios radiales, el Ministerio Público presentará mañana un recurso de amparo con 

suspensión del acto reclamado para dejar sin efecto la decisión del presidente. 

Máxima alerta en cuarteles de Honduras 

La cúpula militar mantuveno una reunión en casa presidencial con Presidente en donde 

aclararon temas relacionados con la participación de la institución militar en los comicios. 

Uno de los puntos a aclarar, señaló el gobernante, es una comunicación de un general de 

apellido Funes con la coordinadora de la encuesta, Fedra Thiebaud, a quien le habría 

recomendado mover el material de la consulta de la bodega que se encuentra actualmente, a 

otra, por razones que no dejaron claras. 

Jefes militares de Honduras en la tarde se encontraban acuartelados en sus batallones, 

mientras desde varias unidades castrenses se observa el desplazamiento de tanquetas hacia 

esta capital, en rechazo a un plan de reformas constitucionales. 

Militares en retiro, entre ellos generales y coroneles, advirtieron hoy que no permitirán una 

reforma a la Constitución que impulsa el presidente Manuel Zelaya, con la pretensión de que se 

levante la prohibición a la reelección presidencial. 

El mandatario hondureño impulsa para el próximo domingo una encuesta a nivel nacional para 

colocar una "cuarta urna" en las elecciones generales de noviembre, donde el pueblo defina si 

es partidario de que se instale una Asamblea Nacional Constituyente. 

Dicha consulta que se realizara a través del Instituto Nacional de Estadísticas, INE, ha sido 

prohibida por el Congreso Nacional, la Corte Suprema de Justicia y otras instancias. 

Por ello las Fuerzas Armadas están en la disyuntiva de no apoyar la consulta del domingo 

porque violentaría la Constitución, que establece que sólo deben apoyar elecciones legales, o 

respaldarla dado que Zelaya es el comandante general del instituto castrense. 

"Estamos dispuestos a dar la vida porque no se instaure en el país un sistema socialista", dijo a 

radioemisoras locales el ex jefe de las Fuerzas Armadas, general Daniel López Carballo. 

Los oficiales retirados se encuentran también en lo que se denomina "alerta verde", por temor a 

que las Fuerzas Armadas respalden la orden del mandatario de apoyar la consulta del próximo 

domingo. 

Frente a la representación de la Organización de Estados Americanos (OEA) se manifestaron 

este miércoles unas dos mil personas, solicitando que se abstengan de mandar "observadores" 

a la encuesta del domingo porque es una acción al margen de la ley. 

Esto a raíz de que el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, envió una nota a la 

canciller Patricia Rodas, expresándole que enviaría una "misión de acompañamiento" a la 

consulta promovida por el gobierno, indicaron diarios locales. 
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Se temen desórdenes en los próximos días y por eso la seguridad de Zelaya se ha redoblado, 

tanto en la Casa Presidencial, como en todo su ámbito familiar, ante indicios de que podrían 

hasta capturarlo para evitar la consulta del próximo domingo. 

http://www.laprensahn.com/Ediciones/2009/06/24/Noticias/Honduras-Mel-destituye-al-

comandante-de-las-FFAA 

AL VERSE IMPOTENTE EL PRESIDENTE SACA 50 MILLONES DE LEMPIRAS 

EN EFECTIVO PARA FINANCIAR UNA CAMPAÑA SANGRIENTE ENTRE LOS 

QUE SE OPONEN A LA CUARTA URNA Y SUS MERCENARIOS BIEN 

PAGADOS. 

 
Agreden a jóvenes que defendían 
Constitución 
Estos jóvenes son los mismos que ayer protestaron semidesnudos frente a Casa Presidencial. 
24.06.09 -  

TEGUCIGALPA,  
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HONDURAS 

La policía rescató este miércoles a cuatro jóvenes que protestaban contra la cuarta urna 

frente a Casa Presidencial, mientras eran agredidos por una turba.  

Los jóvenes salieron vestidos como buzos, tratando de imitar al presidente Manuel 

Zelaya, cuando realizó la sesión de buceo en Cayos Cochinos a través de satélite 

por el canal 8.  

Esta acción irritó a una turba que la arremetió contra los jóvenes para golpearlos "con 

palos y banderas", según versión de medios radiales.Dos de los jovenes corrieron a 

esconderse a un centro comercial. La policia actuó inmediatamente y evitó que el hecho 

tuviera un trágico desenlace. 

Según denunciantes, aseguran que los policías rescataron a los jóvenes tras ser 

agradedidos por "gente de la cuarta urna" y ahora los trasladan en las patrullas aún lugar 

que desconocen, dijeron preocupados. 

Los manifestantes realizaron la denuncia al Comisionado Nacional de los Derechos 

Humanos y el Ministerio Público. Las autoridades de Medicina Forense les realizaron 

los exámenes correspondientes para tener suficiente evidencia al momento de extender 

los requirimientos fiscales. 

 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

El fiscal General de Honduras, Luis Alberto Rubí Ávila, dijo a Radio América que no 

puede permitirse la intolerancia a las protestas que realicen diferentes grupos en pro o 

contra la cuarta urna promovida por el presidente de Honduras, Manuel Zelaya Rosales. 

"Honduras es un país libre, donde nosotros tenemos el derecho a la protesta pacífica", 

dijo. 

 

El Comisionado Nacional de los Derechos Humanos, Ramón Custodio, manifestó que 

este tipo de reacciones de grupos podría ser una pequeña muestra de lo que sucederá el 

domingo 28 en la consulta popular que realizará el Ejecutivo. "La violencia no debe ser 

parte de la democracia", enfatizó. 

http://www.laprensahn.com/Ediciones/2009/06/24/Noticias/Agreden-a-jovenes-que-

defendian-Constitucion 

ANTE LA DESESPERACION DE QUE NO PODRIA IMPONER EL CHAVISMO 

EN EL TERRITORIO DE HONDURAS, EL PRESIDENTE ADVIERTE QUE EL 

ARA LA CONSULTA ILEGAL CON LA POLICIA NACIONAL DE HONDURAS. 

 
Honduras se quedará sin policías el 
domingo 
En un discurso más parecido a campaña política que a propuesta, Zelaya anunció que seguirá adelante 
con su proyecto 
25.06.09 -  

TEGUCIGALPA,  

 
 

HONDURAS 

En su afán de seguir adelante con su propuesta de una ilegal consulta popular par el domingo, 

el Presidente Zelaya anunció en Casa Presidencial que usará a los Policías para que cuiden 

las urnas de la encuesta. 

En un discurso más parecido a campaña política que a propuesta, Zelaya anunció que seguirá 

adelante con su proyecto, a pesar que la Corte Suprema de Justicia y el Ministerio Público la 
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declararon ilegal y que las mismas Fuerzas Armadas rechazaron participar en ello por ir contra 

la Constitución de la República. 

FF AA más unidas que nunca 

En un discurso más parecido a campaña política que a propuesta, Zelaya anunció que seguirá 

adelante con su proyecto, a pesar que la Corte Suprema de Justicia y el Ministerio Público la 

declararon ilegal y que las mismas Fuerzas Armadas rechazaron participar en ello por ir contra 

la Constitución de la República. 

Más unidas que cualquier instituto político del país se declararon las Fuerzas Armadas de 

Honduras. Las últimas 24 horas han sido críticas para el instituto castrene. Sin embargo, 

inguno de los oficiales de la junta de comandantes estaría dispuesto a obedecer una orden 

ilegal.  

El presidente Zelaya relevó la noche del miércoles al general Romeo Vásquez Velásquez como 

jefe del Estado Mayor Conjunto de las FF AA, porque éste le hizo saber que tenía limitantes en 

cumplir una orden.  

Zelaya había ordenado a las FF AA apoyar y ofrecer seguridad al proceso de encuesta popular 

que se realizará este 28 de junio para poner una cuarta urna en las elecciones de noviembre.  

La limitante a la que Vásquez Velásquez hizo mención era a la orden judicial del 

Contencioso Administrativo que decretó como ilegal cualquier acción que promueva 

una cuarta urna. La Corte Suprema de Justicia lo ratificó en el cargo. 

http://www.laprensahn.com/Ediciones/2009/06/25/Noticias/Honduras-se-quedara-sin-policias-

el-domingo 

Congreso investiga actuación del Presidente 

Marvin Ponce dijo que es el inicio del golpes de estado técnico, si eso pretende el Congreso que lo haga 
de un solo, quieren que Micheletti sea el presidente y en vez de calmar al país habrá derramamiento de 
sangre 
25.06.09 -  

TEGUCIGALPA, 
 

ARTICULO 184.- Las Leyes podrán ser declaradas inconstitucionales por razón de 
forma o de contenido.  
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HONDURAS 

El Congreso Nacional de Honduras aprobó una moción para que investigue las actuaciones del 

presidente Manuel Zelaya y de urgencia aprobar o improbar su administración.  

La moción la presentó el vicepresidente del Congreso Ramón Velásquez Nazar, quien aclaró 

que no se trata de un golpe de estado técnico, porque este lo inicio hace tres años el mismo 

Gobierno.  

La moción fue aprobado por el pleno y en su intervención el diputado Rigoberto Chang Castillo 

indico que no tenemos intención de golpe de estado, no tenemos armas ni capacidad bélica, y 

las FF AA no están para eso. Quieren cambiar el sistema democrático. Yo se que es aguantar 

hambre y dormir en el suelo, somos parte de este pueblo. 

El presidente ha estado creando crisis, es el causal de los problemas del país y esto no puede 

continuar, primero Honduras y después los intereses de grupos. 

Entre tanto, Celin Discua, indico que se le advirtió al presidente que no inmiscuyera a las FF 

AA pero no hizo caso. Aplicaciones la Constitución porque somos un ente contralor. Hoy se 

trabajo a medias y hay que buscar un hasta aquí. 

Luego, Doris Gutiérrez indico que es una de las crisis mas serias de los últimos años, no se si 

esta sera la salida o empeorara la crisis, aunque se que esta es potestad del Congreso. 

Enseguida, Antonio Rivera dijo que es para investigar si el presidente ha caído en 

desobediencia, porque ni siquiera hay presupuesto de la República. 

Entre tanto, Toribio Aguilera manifestó no ha participado en negociaciones o diálogos,la 

situación esta llegando a un punto al que real de la inhabilitación, pero primero debería 

decretarse un estado de emergencia, y si se agota el dialogo proceder a la suspensión.  

 

Marvin Ponce dijo que es el inicio del golpes de estado técnico, si eso pretende el Congreso 

que lo haga de un solo, quieren que Micheletti sea el presidente y en vez de calmar al país 

habrá derramamiento de sangre. 
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La sesión acaba de ser suspendida y se convoco para las 7.00 de la noche. Entre la comisión 

investigadora esta Toribio Aguilera, Emilio Cabrera, Antonio Rivera y Rigoberto Chang Castillo. 

 

HONDURAS 

El Congreso Nacional de Honduras aprobó una moción para que investigue las actuaciones del 

presidente Manuel Zelaya y de urgencia aprobar o improbar su administración.  

La moción la presentó el vicepresidente del Congreso Ramón Velásquez Nazar, quien aclaró 

que no se trata de un golpe de estado técnico, porque este lo inicio hace tres años el mismo 

Gobierno.  

La moción fue aprobado por el pleno y en su intervención el diputado Rigoberto Chang Castillo 

indico que no tenemos intención de golpe de estado, no tenemos armas ni capacidad bélica, y 

las FF AA no están para eso. Quieren cambiar el sistema democrático. Yo se que es aguantar 

hambre y dormir en el suelo, somos parte de este pueblo. 

El presidente ha estado creando crisis, es el causal de los problemas del país y esto no puede 

continuar, primero Honduras y después los intereses de grupos. 

Entre tanto, Celin Discua, indico que se le advirtió al presidente que no inmiscuyera a las FF 

AA pero no hizo caso. Aplicaciones la Constitución porque somos un ente contralor. Hoy se 

trabajo a medias y hay que buscar un hasta aquí. 

Luego, Doris Gutiérrez indico que es una de las crisis mas serias de los últimos años, no se si 

esta sera la salida o empeorara la crisis, aunque se que esta es potestad del Congreso. 

Enseguida, Antonio Rivera dijo que es para investigar si el presidente ha caído en 

desobediencia, porque ni siquiera hay presupuesto de la República. 

Entre tanto, Toribio Aguilera manifestó no ha participado en negociaciones o diálogos,la 

situación esta llegando a un punto al que real de la inhabilitación, pero primero debería 

decretarse un estado de emergencia, y si se agota el dialogo proceder a la suspensión.  

 

Marvin Ponce dijo que es el inicio del golpes de estado técnico, si eso pretende el Congreso 

que lo haga de un solo, quieren que Micheletti sea el presidente y en vez de calmar al país 

habrá derramamiento de sangre. 

La sesión acaba de ser suspendida y se convoco para las 7.00 de la noche. Entre la comisión 

investigadora esta Toribio Aguilera, Emilio Cabrera, Antonio Rivera y Rigoberto Chang Castillo. 

http://www.laprensahn.com/Ediciones/2009/06/25/Noticias/Congreso-investiga-

actuacion-del-Presidente 
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Ordenan restitución de jefe de cúpula 
militar 
La Corte Suprema de Justicia de Honduras admitió el recurso de restitución de Romeo Vásquez 
Velásquez  
25.06.09  

 

SAN PEDRO SULA, 
 
 

  

HONDURAS 

La magistrada de la Corte Suprema de Justicia Teodolinda Mejía confirmó que la CSJ aceptó 

los recursos de amparo a favor del jefe del Estado Mayor Conjunto, Romeo Vásquez 

Velásquez, por lo que debe ser restituido en su cargo. 

Con esta acción de la Corte, la resolución del presidente Manuel Zelaya Rosales de destituir de 

su cargo al jefe del Estado Mayor Conjunto queda sin efecto. Mejía leyó la resolución, 

asegurando que por unanimidad de votos de la sala Constitucional, se admitieron los recursos 

de amparo y decretó la suspension del acto reclamado, por lo que Vásquez Velásquez sigue 

siendo el jefe de las FFAA. 

La Corte Suprema de Justicia de Honduras admitió el recurso de restitución de Romeo 

Vásquez Velásquez presentado por el Ministerio Público, por lo que éste vuelve a ser el jefe del 

Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas. 

La decisión tomada el miércoles por la noche por el presidente Manuel Zelaya Rosales de 

separar del cargo a Vásquez del cargo queda sin efecto, al igual que el nombramiento de su 

sustituto de Vásquez. 

En estos momentos en el Congreso Nacional se establece que el anunciado nombramiento de 

Edgardo Mejía Murillo como nuevo jefe de las Fuerzas Armadas es otra ilegalidad del 

mandatario Manuel Zelaya Rosales. 

Mientras tanto, en Casa Presidencial se anuncia que Zelaya hará oficial el nombramiento de 

Mejía en horas del mediodía. El mencionado militar se desempeña actualmente como jefe del 

Estado Mayor Presidencial. 
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http://www.laprensahn.com/Ediciones/2009/06/25/Noticias/Ordenan-restitucion-de-jefe-de-

cupula-militar 

 
 
 
EL MINISTRO DE LA PRESIDENCIA RETIRA 40 MILLONES DE LEMPIRAS DEL BANCO CENTRAL PARA 
PAGARLE A LA GENTE QUE IRIA A VOTAR POR EL SI DE LA CUARTA URNA.  
 
 

 
 
 

En maletas sacaron L40 millones del Banco 
Central 
A Flores Lanza se le acusa de haber retirado del Banco Central de Honduras, BCH, la cantidad de 40 
millones de lempiras (al menos unos dos millones de dólares) pertenecientes a las arcas del Estado 
24-JUNIO-2009 

TEGUCIGALPA. , 
 

 

 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

 

 

 

 

 

 
 
 

HONDURAS 

Un video captó el momento cuando el pasado 24 de junio, a las 3.29 pm, fueron sacados del 

Banco Central de Honduras, en maletas, 40 millones de lempiras, unos 2.1 millones de dólares.  

Ese video forma parte de un requerimiento fiscal presentado por el Ministerio Público ante el 

Juzgado de Letras de lo Penal de Tegucigalpa, contra el ex ministro de la Presidencia, Enrique 

Flores Lanza, por supuestos actos de corrupción en la administración del ex presidente Manuel 

Zelaya Rosales. 
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A Flores Lanza se le acusa de haber retirado del Banco Central de Honduras, BCH, la cantidad 

de 40 millones de lempiras (al menos unos dos millones de dólares) pertenecientes a las 

arcas del Estado. 

El dinero le fue entregado a Flores Lanza en efectivo antes de la destitución de Manuel Zelaya 

Rosales. Entre las pruebas presentadas por la Fiscalía ha circulado un video del interior del 

Banco Central donde se ve cómo es retirado el efectivo, primero en carretillas y luego en 

maletas. Las imágenes han sido presentadas en varios noticieros locales. 

Flores Lanza rechazó las acusaciones de abuso de autoridad que le presentó la Fiscalía. "Eso 

es absolutamente falso, es una acusación que se hace evidentemente con fines políticos dada 

la situación del golpe de Estado, la suspensión de las garantías constitucionales y la 

manipulación política", afirmó Flores Lanza en entrevista telefónica, retando a las autoridades a 

presentar el video. 

De acuerdo al Tribunal Superior de Cuentas, son 200 millones de lempiras, unos 10 millones 

de dólares, los que el gobierno de Zelaya desviaron para las actividades de la encuesta que se 

haría con el propósito de instalar una Asamblea Nacional Constituyente que reformaría la 

Constitución y le daría a Zelaya la oportunidad de continuar en el poder. 

http://www.laprensahn.com/Sintesis/Lo-ultimo/Ediciones/2009/07/08/Noticias/En-maletas-

sacaron-L40-millones-del-Banco-Central 

 

EL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL DA ORDEN DE DECOMISO DE URNAS ILEGALES 

QUE FUERON TRAIDAS DE VENEZUELA EN UN AVION DE CHAVEZ. 

 

 
Miembros del Tribunal Supremo Electoral pidieron a la Fiscalía que decomise todo el material con 

que se pretende hacer la ilegal consulta el domingo 28 de junio, promovida por el Poder Ejecutivo. 

TSE pide decomisar material de ilegal 
consulta 
Los magistrados anunciaron que el pleno de este organismo electoral se apersonará ante la Fiscalía 
General del Estado para denunciar los hechos a que se alude en la resolución. 
25.06.09 -  

SAN PEDRO SULA,  
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HONDURAS 

El Tribunal Supremo Electoral declaró ilegal la encuesta de opinión política electoral convocada 

por el Ejecutivo para el domingo 29 por ser "violatoria de lo que establece la Constitución de la 

República y la Ley Electoral y de las Organizaciones Políticas". 

Los magistrados anunciaron que el pleno de este organismo electoral se apersonará ante la 

Fiscalía General del Estado para denunciar los hechos a que se alude en la resolución. 

También instruyó a las FFAA que se abstengan de recibir, custodiar y verificar el material de la 

encuesta por ser una tribucion que le corresponde al TSE. 

Y pidió a la Fiscalía que decomise todo el material con que se pretende hacer la ilegal consulta 

el domingo 28 de junio, promovida por el Poder Ejecutivo y que tiene en zozobra a la población 

hondureña por las consecuencias que la misma pueda traer. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/25/Noticias/TSE-pide-decomisar-

material-de-ilegal-consulta 

 

El mundo sigue de cerca crisis política 
hondureña  
En su contenido cita a diario LA PRENSA que informa que en las calles de Tegucigalpa circulan largas 
filas de militares donde los comandantes brindan instrucciones a la tropa y a la oficialidad para 
prepararse ante cualquier eventualidad.  
25.06.09  

MADRID,  

ESPAÑA  

La crisis política en Honduras ha llamado la atención de los principales medios del mundo en 

sus páginas en Internet, donde destacan la situación que vive el país y que siguen según 

transcurren los hechos. 

La página web del la bbc.com titula "Crisis política en Honduras" por la destitución al jefe del 

Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas, el general Romeo Vásquez, y aceptó la renuncia del 

ministro de Defensa, Edmundo Orellana.  

El Abc.es destaca la noticia en su edición electrónica y la titula: "El ejército hondureño sale a 

la calle en plena crisis de Gobierno" 

Mientras, el diario español El Pais.com destaca "El Ejército de Honduras saca tropas a la 

calle tras la destitución del Jefe del Estado Mayor Conjunto". El artículo incluye que "El 

Gobierno del presidente Manuel Zelaya se tambalea".  

Por su parte el diario ABC.es también destaca en su página web abc.es el tema que enfrenta el 

pueblo hondureño. 
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En Centroamérica, La Prensa de Nicaragua tiene en última hora la nota “Fiscalía hondureña 

presenta recurso para reintegrar a militar destituido” con relación a la crisis que está 

viviendo el país.  

El Diario de Hoy de El Salvador tiene en su portal de internet “El Presidente admite crisis 

institucional en Honduras”. 

La Prensa Libre de Guatemala titula “Presidente de Honduras destituye al Jefe de Estado 

Mayor y renuncia el ministro de Defensa”.  

Al igual que estos diarios, en la Internet están continuamente actualizando la información que 

están surgiendo en Honduras. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/25/Noticias/El-mundo-sigue-de-cerca-

crisis-politica-hondurena 

 

LAS REACCIONES DE LOS JEFES DE ZELAYA NO SE HICIERON ESPERAR. 

Hugo Chávez advierte sobre "golpe de 
estado"  
.El jueves, el presidente hondureño entró a la fuerza en una base aérea militar junto a cientos de 
seguidores para recoger material electoral que pretende emplear en esta eventual consulta 
25.06.09 -  

CARACAS,  

VENEZUELA 

El presidente venezolano Hugo Chávez advirtió este jueves que en Honduras se gesta un 

golpe de estado en contra de su homólogo Manuel Zelaya, quien en medio de una crisis 

política, promueve una consulta popular para cambiar la Constitución. 

"Está en marcha en Honduras un golpe de estado", sentenció el mandatario, quien 

responsabilizó a "la burguesía" de estar "tratando de frenar una consulta popular. Le tienen 

miedo al pueblo" 

"Abajo la burguesía y arriba el pueblo", exclamó en la transmisión de Aló Presidente Teórico, 

nueva versión de su programa de radio y televisión, en el que el mandatario imparte "conceptos 

primordiales del socialismo". 

"Desde Venezuela todo nuestro apoyo a los movimientos sociales, al pueblo y al presidente" de 

Honduras, dijo Chávez. Chávez apoyó la decisión de Zelaya de destituir al jefe del Estado 

Mayor Conjunto de Honduras, general Romeo Vásquez, quien se negó a acatar una orden de 

repartir urnas electorales para una consulta sobre reforma constitucional. 
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"Hizo lo correcto, y los otros generales presentaron la renuncia, los destituyó, hizo lo correcto", 

aseveró. "Anoche (miércoles) lo llamé y le dije: 'me parece que has hecho lo correcto'", recordó 

Chávez, quien envió un mensaje a los militares hondureños. 

"Soldados de Honduras, les hago un llamado: sigan a su presidente y al pueblo de Honduras", 

dijo en medio de aplausos. Zelaya aspira a modificar la Carta Magna para permitir la reelección 

presidencial, pero esa iniciativa fue considerada ilegal por el Tribunal Supremo de Elecciones, 

el Congreso y la Fiscalía, además de la mayoría de las organizaciones sociales. 

"Honduras es un pueblo valiente, pero en Honduras se instaló una burguesía imperialista", 

añadió Chávez.El jueves, el presidente hondureño entró a la fuerza en una base aérea militar 

junto a cientos de seguidores para recoger material electoral que pretende emplear en esta 

eventual consulta. 

"Tomaron la base con el presidente al frente, los soldados corriendo con el pueblo", celebró 

Chávez. 

"En todo caso pido estar atentos a lo que ocurra en Honduras. No nos vamos a quedar de 

brazos cruzados. Anoche mismo hablé con Evo (Morales, presidente de Bolivia). Estamos 

dispuestos a hacer lo que haya que hacer para que se respete la soberanía y la voluntad del 

pueblo de Honduras", recalcó. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/25/Noticias/Hugo-Chavez-advierte-

sobre-golpe-de-estado 

 

LAS TENSIONES EN HONDURAS ESTAN AL MAXIMO, EL ESTADO DE GOBERNABILIDAD 

EN EL PAIS ES IRRECUPERABLE 

 

Honduras: Inicia histórica sesión para 
decidir futuro 
Esta mañana, el Congreso Nacional llamó a todos sus miembros a una sesión de urgencia y llamó a 
Orellana a que se reintegre como diputado 
25.06.09 – 

 

SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

11.26 am El presidente del Congreso Nacional Roberto Micheletti dijo que las FF AA 

actuaron de acuerdo a la ley al iniciar histórica sesión. 
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11.20 am Desde Casa de Gobierno se anunció extraoficialmente que el Jefe el próximo 

Jefe del Estado Mayor Conjunto de las FF AA sería el coronel Edgardo Mejía Murillo. 

11: 00 am Tribunal Supremo Electoral declaró que la consulta del Ejecutivo es ilegal y 

pide a la Fiscalía decomise todo el material de la encuesta. 

10:45 am Roberto Micheletti dijo que en las próximas horas será restituido el jefe de las 

FF AA, Romero Vásquez y agradeció a iglesias el apoyo a la democracia. 

10. 40 am El fiscal General, Luis Rubí, presentó un recurso de amparo solicitando la 

restitución del jefe FF AA, Romero Vásquez Velásquez. 

Honduras: Incertidumbre por consulta ilegal de Mel 

Los hondureños se levantaron hoy en un ambiente de incertidumbre después que anoche 

el presidente, Manuel Zelaya Rosales, destituyera al Jefe del Estado Mayor Conjunto de 

las Fuerzas Armadas, Romeo Vásquez Velásquez. 

Zelaya también aceptó la renuncia del ministro de Defensa, Edmundo Orellana. Ambos 

habrían estado en desacuerdo con apoyar la ilegal consulta popular que el Ejecutivo 

promueve para este domingo 8 de junio, a pesar que la Corte Suprema de Justicia y el 

Ministerio Público advirtieron la ilegalidad de la misma. 

Esta mañana, el Congreso Nacional llamó a todos sus miembros a una sesión de 

urgencia y llamó a Orellana a que se reintegre como diputado. 

Los oficiales en retiro de las FF AA también fueron convocados a una reunión en el 

Instituto de Previsión del Militar. Hace unas horas, un abogado interpuso un recurso de 

amparo ante la Corte Suprema de Justicia para que se restituya en el cargo a Vásquez 

Velásquez. Se espera que en las próximas horas, el fiscal general, Luis Rubí, interponga 

otro recurso a favor de Vásquez, ya que la decisión del Presidente es ilegal, según el 

Ministerio Público. 

La inestabilidad actual proviene de las intenciones de Zelaya de realizar el próximo 

domingo una encuesta nacional en favor de la colocación de una cuarta urna en las 

elecciones generales del 29 de noviembre. Esta cuarta urna sería para derogar la actual 

Constitución, instalar una Asamblea Nacional Constituyente y redactar una nueva Carta 

Magna donde se le permita la reelección. 

Zelaya enfrenta una fuerte oposición de todos los sectores, incluyendo los miembros de 

su propio partido, quienes han denunciado las intenciones continuistas del mandatario, 

influido por izquierdistas como Hugo Chávez de Venezuela. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/25/Noticias/Honduras-Inicia-

historica-sesion-para-decidir-futuro 
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En el seno del congreso después de las investigaciones hecha por una 
comisión nombrada, se descubre que el presidente, emitió un decreto el 
cual hizo que se derramara el vaso. 

El secretario del Congreso José Saavedra leyó el decreto legislativo 

mediante el cual este Poder del Estado aprobó la separación de Manuel 

Zelaya Rosales como presidente de la República. 

El Legislativo se basó en la conducta irregular que tuvo Zelaya Rosales, 

ya que “puso en peligro el Estado de derecho” en Honduras. 

Una de las consideraciones fue el decreto ejecutivo PCM-020 publicado 

en el diario oficial La Gaceta esta semana. 

El decreto presidencial denominado “Encuesta de Opinión Pública 

Convocatoria Asamblea Nacional Constituyente”, cambió las reglas del 

juego anunciadas por el mandatario a los hondureños, pues la 

información proporcionada era que la encuesta era para consultar al 

pueblo si quería o no una cuarta urna a ser instalada en las elecciones de 

noviembre para conformar una Asamblea Nacional Constituyente que 

formule una nueva Constitución.  

El decreto lo llamaba como “Encuesta de 
Opinión Pública Convocatoria a Asamblea 
Nacional Constituyente”. En reiteradas 
ocasiones y diversas autoridades legales la 
habían declarado inconstitucional. Mas el 
presidente se llenaba la boca diciendo que era 
una consulta no vinculante. 

 

Este era un legitimo golpe de estado que el mismo zelaya queria darles a 

la corte y al congreso ya que en una asamblea nacional constituyente de 

inmediato se disuelven los poderes del estado, y la constituyente se 

impone sobre todas las leyes y derechos de los hondureños. 

ARTICULO 193.- Ni el mismo Congreso, ni otra autoridad del Estado o particulares, 
podrá impedir la instalación del Congreso, la celebración de las sesiones o decretar su 
disolución 
La contravención de este precepto constituye delito contra los Poderes del 
Estado 
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Si el jusgado y el congreso no toman la decisión acertada ahora honduras 

tuviera un nuevo rey y dictador MANUEL ZELAYA ROSALES. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/29/Noticias/Manue

l-Zelaya-hablara-en-la-ONU-este-martes 

 

EL PAIS ESTA FUERA DE BORDA Y LOS ALIADOS DE MEL ZELAYA 

TANTO HUGO CHAVEZ COMO SU PEON ( MIGUEL INSULZA SE 

PRONUNCIAN AL RESPECTO. ZELAYA CONFIANDO EN SU DIOS 

CHAVEZ PROSIGUE CON SU ABSOLUTISMO EN CONTRA DEL ESTADO 

DE DERECHO DE LA NACION. 

Venezuela advierte sobre posible intervención 
"El próximo paso de Chávez en Honduras será ordenar a Zelaya reprimir ferozmente a la población, 
llegando incluso a provocar una masacre" 
26.06.09 -  

Caracas,  
 
Venezuela 

El presidente Manuel Zelaya dijo en Telesur que su deseo es instaurar una democracia 

como la de Venezuela, mientras se conocía que este país oficializó este viernes en un 

comunicado de prensa su decisión de intervenir abiertamente en Honduras, en apoyo al 

mandatario hondureño. 

Zelaya ha denunciado que se "ha fraguado un golpe de estado en su contra". La 

embajada de Venezuela en Honduras envió este viernes un comunicado a los diversos 

medios de comunicación del país, donde define su respaldo a todas las acciones que 

realiza el mandatario hondureño. 

El presidente venezolano Hugo Chávez insultó este viernes al general hondureño 

Romeo Vásquez Velásquez y lo comparó con un gorila. 

Chávez volvió a referirse este viernes sobre la crisis política en Honduras y arremetió 

contra Vásquez Velásquez, comparándolo con aquellos militares que "años atrás vestido 

con el uniforme de gloria (militar), portando la garra de los gorilas arrasaron con los 

pueblos y desconocieron a gobiernos por ejemplo al gran líder dominicano Juan Bosch, 

un hombre bueno, un hombre noble, cumpliendo ordenes de Estados Unidos... e 

impusieron a (Joaquín) Balaguer". 

"Los países miembros de la Alianza Bolivariana de los pueblos de nuestra América 

(Alba), manifestamos nuestro firme respaldo al gobierno del presidente Zelaya, en 
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sus justas y decididas acciones por defender el derecho del pueblo hondureño a expresar 

su voluntad soberana", expresa el comunicado. 

Un apoyo que fue agradecido por Zelaya durante la intervención en el canal que 

compartió con su homólogo venezolano, Hugo Chávez. 

El próximo domingo, de manera unilateral, el mandatario hondureño ha convocado a 

una consulta a nivel nacional, dirigida a que se apruebe la instalación de una cuarta 

urna en las elecciones generales previstas para el mes de noviembre. 

Esta cuarta urna sería para aprobar la instalación de una Asamblea Nacional 

Constituyente, que redacte una nueva constitución, ya que la actual prohibe la 

reelección presidencial. 

"Los gobiernos de los países del ALBA al conocer las serias denuncias de 

desestabilización e intento de golpe de Estado, formuladas por el presidente de 

Honduras, declaramos que nos movilizaremos junto al pueblo hondureño ante 

cualquier intento de la oligarquía de quebrantar el orden constitucional", advirtió 

el comunicado de la embajada venezolana en Tegucigalpa. 

"Las dictaduras militares ya no van a funcionar en una democracia como la que usted 

tiene en Venezuela que ha llamado a diez elecciones en diez años, esas son las 

democracias que nosotros queremos instaurar en América Latina y en América Central. 

El presidente Chávez le reafirmó en la transmisión televisiva su apoyo a Zelaya. 

"Nosotros estamos aquí así como soldado, a la orden de Honduras, por supuesto, 

respetando la soberanía, apoyando a tu gobierno, las instituciones, los cambios que 

ustedes tengan a bien conducir". 

Advierten que Chávez podría provocar una masacre en Honduras 

La Unión de Organizaciones Democráticas de América (UnoAmérica) advirtió que la 

intervención indebida de Hugo Chávez en los asuntos internos de Honduras podría 

provocar una masacre en esta nación centroamericana, según el diario Hoy Bolivia en 

su edición electrónica. 

Según UnoAmérica, el apoyo financiero que el gobierno venezolano 
proporciona al presidente Manuel Zelaya viene condicionado por una 
serie de obligaciones, entre ellas: incorporarse al ALBA, alinearse con 
el eje La Habana-Caracas, enfrentarse a los Estados Unidos, establecer 
relaciones con Ahmadinejad, modificar la Constitución, tomar el 
control de los poderes públicos, cometer fraude electoral para 
eternizarse en el poder, limitar la libertad de prensa y de expresión, y 
perseguir a la Iglesia Católica y a la oposición política. 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

 “Evidentemente, tales condicionamientos debilitan la democracia y polarizan a los 

ciudadanos, hasta que finalmente se produce un conflicto, tal como está ocurriendo 

ahora, a raíz del referendo ilegal que pretende realizar Zelaya el próximo domingo para 

modificar la Constitución”, afirma el comunicado de UnoAmérica. El envío de material 

electoral proveniente de Venezuela para realizar la consulta agudizó la crisis.  

UnoAmérica advierte los hondureños que “siguiendo el patrón que ha implementado en 

Venezuela y en Bolivia, el próximo paso de Chávez en Honduras será ordenar a Zelaya 

reprimir ferozmente a la población, llegando incluso a provocar una masacre como la de 

Puente Llaguno (Caracas, abril de 2002) o la de Pando (Bolivia, septiembre de 2008). 

Una vez acribillados o encarcelados los opositores, el gobierno justificará la masacre 

alegando falsamente que estaba en marcha un golpe de Estado”. 

UnoAmérica exhortó a la comunidad internacional mantenerse alerta sobre la delicada 

situación que vive Honduras y a tomar las medidas diplomáticas necesarias para impedir 

que Chávez siga interviniendo en los asuntos internos de esa nación. 

 

http://www.laprensahn.com/Ediciones/2009/06/26/Noticias/Venezuela-advierte-sobre-

posible-intervencion 

 

26 JUNIO 2009 

OEA llama a respetar Estado de derecho 
En dicha sesión el embajador de Honduras ante la OEA, Carlos Sosa, pidió a ese organismo 
internacional, enviar una misión especial 
26.06.09 -  

WASHINGTON,  

ESTADOS UNIDOS 

El Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos, OEA, aprobó hoy una 

resolución sobre la situación en Honduras que apoya a las instituciones del país, llama a los 

actores políticos a respetar el Estado de Derecho y solicita al Secretario General de la OEA, 

José Miguel Insulza, que constituya urgentemente una comisión que analice lo ocurrido en 

Honduras. 

  

El texto de la resolución, aprobado por consenso unánime, fue elaborado durante varias horas 

de reunión por un grupo de trabajo creado por el propio Consejo Permanente, en el que 

estaban representados todos los grupos regionales. 
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 La resolución consta de tres puntos. En el primero, el Consejo Permanente acoge la petición 

del gobierno de Honduras “de prestar apoyo para preservar y fortalecer la institucionalidad 

democrática del país, dentro del marco del Estado de Derecho”. 

 En el segundo punto, el texto realiza un llamado a todos los “actores políticos y sociales para 

que sus acciones se enmarquen en el respeto al Estado de Derecho a fin de evitar la ruptura 

del orden constitucional y de la paz social que pueda afectar la convivencia entre los 

hondureños”. 

 El tercer punto de la resolución instruye al Secretario General de la OEA “para que constituya, 

con carácter de urgencia, una Comisión Especial que visite Honduras con la finalidad de hacer 

un análisis de los hechos y contribuir a un diálogo nacional amplio, a fin de encontrar 

soluciones democráticas a la situación existente e informar de sus gestiones al Consejo 

Permanente”. 

 El Consejo Permanente aseguró que tomó la resolución “preocupado porque los recientes 

acontecimientos en la República de Honduras pueden poner en riesgo su proceso político 

institucional democrático y el ejercicio legítimo del poder”. 

 La reunión extraordinaria del Consejo Permanente fue convocada a petición de Honduras. El 

Representante Permanente del país centroamericano ante la OEA, el Embajador Carlos Sosa, 

envió un mensaje de agradecimiento al resto de países miembros antes de leer la resolución 

finalmente aprobada. 

 “Honduras agradece profundamente a los 33 amigos que tiene en esta organización sus ideas, 

sus aportes, su solidaridad, su preocupación por la paz y la tranquilidad del Estado de 

Honduras y el respeto a sus legítimas instituciones democráticas. Por eso, muchas gracias a 

todos”, afirmó el Embajador Sosa. 

 El Representante Permanente de Brasil, el Embajador Ruy Casaes, que propuso la aprobación 

por consenso, se felicitó por el “gran esfuerzo” realizado por todos los Estados Miembros para 

llegar a un acuerdo sobre el “momento difícil” que atraviesa Honduras. 

http://www.laprensahn.com/Ediciones/2009/06/26/Noticias/OEA-llama-a-respetar-Estado-de-

derecho 

 

MILES Y MILES DE HONDUREÑOS AGRADECIDO CON EL GENERAL ROMEO VASQUEZ Y 

CON LAS DEMAS ENTIDADES DEL ESTADO POR SU HOMBRIA Y LEALTAD A LA 

CONSTITUCION SALIAN TODO LOS DIAS A LAS CALLES A APOYAR LA ACCION QUE SE 

ESTABA GESTANDO EN EL CONGRESO NACIONAL. 



RICARDO ABUJERIS. 
 

Autor; GRUPO ALIANZA Y ACCION  NACIONAL 

 

Manifestación para defender la 
Constitución  
La marcha es similar a la que se realizó esta semana en la capital industrial 
26.06.09  

SAN PEDRO SULA,  
 

 

 

HONDURAS 

En el parque central de Tegucigalpa, el Movimiento Paz y Democracia realizaron este viernes 

una masiva manifestación para respaldar la Constitución y la Democracia. 

La marcha es similiar a la que se celebró el martes de esta seman en San Pedro Sula donde 

centenares de ciudadanos se han sumado hoy para defender la Democracia. 

Los cientos de manifestantes en sus consignas manifestaban "urge que se vaya", aludiendo al 

presidente Zelaya, y pedían la renuncia del mandatario al mismo tiempo que rechazaban la 

intervención de otros países en la situación que atraviesa Honduras. 

En este momento manifestantes han llegado a las instalaciones del Congreso Nacional donde 

harán un acto simbólico. 

"La encuesta es ilegal, es un delito, no participes de ella el domingo próximo", expresó uno de 

los participantes. 

Sectores de la sociedad civil, empresarios y políticos planean manifestaciones pacíficas en 

todo el territorio hondureño, también se espera que simpatizantes del gobierno realicen 

protestas apoyando la encuesta ilegal promovida por el Poder Ejecutivo. 
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Otra marcha que parte hacia el Congreso 

Los reservistas, los veteranos de guerra y militares retirados de las FF AA se apostaron por 

varios minutos frente al Estado Mayor y en este momento salen del parque El Obelisco hacia el 

parque Central de Tegucigalpa, exactamente hacia los bajos del Congreso Nacional para hacer 

público que su lucha es defensa de la Constitución de la República y de la Democracia. 

"Todo el mundo entero está defendiendo la Constitución de la República y está defendiendo 

nuestras gloriosas Fuerzas Armadas, por tanto nuestra lucha terminará cuando el presidente 

de la República, Manuel Zelaya, decista de sus posiciones de continuismo", indicó Antonio 

Sorto, presidente de los reservistas de las FF Aa. 

Sorto añadió que en nuestro país se tiene que vivir en Paz y Democracia y que aquí no tiene 

que venir Hugo Chávez a dictar órdenes porque los hondureños somos patriotas. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/26/Noticias/Manifestacion-para-

defender-la-Constitucion 

LA IGLESIA CATOLICA SE OPONE A LA CONSULTA ILEGAL DEL EJECUTIVO. 

Iglesia Católica aclara que no apoya 
consulta ilegal 
Para el líder católico, lo que el presidente Manuel Zelaya pretende es continuar en el poder  
26.06.09 -  

TEGUCIGALPA,  

HONDURAS 

El obispo auxiliar de Tegucigalpa, Darwin Andino, aclaró que la Iglesia Católica de Honduras no 

apoya la consulta ilegal promovida por el presidente Manuel Zelaya, luego que él lo afirmara 

anoche en cadena nacional. 

"Decir que la Iglesia Católica (apoya la encuesta) es manipular la iglesia, y dentro de la iglesia 

soy obispo auxiliar de Tegucigalpa y no puedo verme yo que como obispo apoyo algo ilegal, el 

cristiano no apoya algo ilegal, debe apoyar lo legítimo", dijo.  

"No quiero decir que estamos apoyando al presidente en esta consulta, sí vemos todo el 

proceso que no se ha apegado a la ley", señaló el líder católico al calificar como "algo 

ilegitimo", las acciones tomadas por el mandatario hondureño "dados los hechos que han dado 

hoy de violencia de parte del Gobierno". 

Andino cuestionó al Gobierno de atacar por medio de turbas a los jóvenes que tienen derecho 

a manifestarse. "Todos tienen derecho a opinar como ciudadanos, a decir lo que pensamos sin 

tratar de herir y ofender a las personas." 
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Para el líder católico, lo que el presidente Manuel Zelaya pretende es continuar en el poder "por 

lo que se ve y como se le oye hablar y dado que faltan sólo cinco meses para elecciones" y 

aseguró que "ésta es una propaganda electoral, lo que hace el presidente es hacer publicidad 

electoral, aprovechándose del poder". 

Manifestó que en los últimos acontecimientos y la crisis política creada en el país, "veo la 

mano de Hugo Chávez en todo, el país no se puede entregar al chavismo ni a nadie, 

queremos ser libres e independientes". 

"La iglesia y el evangelio y todo cristiano no tiene que apoyar lo que es ilegítimo, el 

presidente no escucha a nadie y hemos llamado al diálogo", sostuvo. "Nosotros queremos 

mantenernos en la vía de la legalidad, la Constitución tenemos que defenderla todos los 

hondureños", subrayó. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/26/Noticias/Iglesia-Catolica-aclara-que-

no-apoya-consulta-ilegal 

TODOS LOS ENTES ESTATALES DECLARARON ILEGAL LA ENCUESTA Y EL EJECUTIVO 

CONTINUA VIOLANDO TODAS LAS LEYES, CON UNA ABUSIBA MUESTRA DE DICTADOR 

 

ARTICULO 51.- Para todo lo relacionado con los actos y procedimientos 
electorales habrá un Tribunal Nacional de Elecciones, autónomo e independiente, 
con jurisdicción y competencia en toda la República, cuya organización y 
funcionamiento serán establecidos por esta Constitución y la Ley, las que fijarán 
igualmente lo relativo a los demás organismos electorales. 
 
 

TSE declara ilegal encuesta de opinión 
Los magistrados de esa institución ordenaron el decomiso inmediato del material electoral que el 
Gobierno tenía en una bodega de la Fuerza Aérea Hondureña, FAH, pero no se efectuó 
26.06.09  

TEGUCIGALPA,  
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HONDURAS 

Por ser violatoria de lo que establece la Constitución de la República y la Ley Electoral, el 

Tribunal Supremo Electoral, TSE, declaró ilegal la encuesta de opinión que el Gobierno 

realizará este domingo con la finalidad de instalar una cuarta urna el día de las elecciones 

generales para allanar el camino a una Asamblea Nacional Constituyente.  

En una resolución tomada por unanimidad de votos, los magistrados Saúl Escobar, Enrique 

Ortez Sequeira y David Matamoros argumentan que la intención del presidente Zelaya, con su 

encuesta, “es materia propia de un plebiscito, consulta ciudadana, cuya aprobación le 

corresponde al Congreso Nacional” y al Tribunal Supremo Electoral”. 

Consecuentemente, “todo acto que proviene de órganos distintos constituye usurpación de 

funciones públicas”, establece la resolución. 

Según el TSE, el Poder Ejecutivo incurre en violación del artículo 145 de la Ley Electoral y de 

las Organizaciones Políticas porque está utilizando diversos mecanismos para inducir a la 

población a votar a favor de la cuarta urna. 

Para que el Instituto Nacional de Estadísticas, INE, ejecute la encuesta de sondeo de opinión 

deberá primero registrarse ante el TSE y pedir a éste la autorización respectiva. 

“Si el incumplimiento de las disposiciones establecidas se realizare por personas naturales o 

jurídicas que no se hayan registrado previamente en el Tribunal Supremo Electoral, incurrirán 

en delito electoral”, advierte la resolución. 

Resolución 

La decisión del ente regulador de comicios electorales se produjo un día después de que el 

Presidente destituyera al jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas, FF AA, 

Romeo Vásquez, por desobedecer una orden suya encaminada a trasladar el material electoral 

al interior del país. Muy temprano de la mañana los magistrados del TSE, Saúl Escobar, 

Enrique Ortez Sequeira y David Matamoros habían emitido un primer comunicado en el que 

anticipaban adoptar todas las acciones legales necesarias a fin de garantizar el proceso 

electoral programado para el 29 de noviembre. La resolución, en la que el TSE declara ilegal la 

encuesta promovida por el presidente Zelaya, va acompañada de una instrucción precisa al 

instituto armado “para que se abstenga de recibir, custodiar y verificar el material relativo a la 

encuesta que se declara ilegal por ser una atribución que corresponde al Tribunal Supremo 

Electoral”. 

En una tercera resolución el ente colegiado pedía el decomiso inmediato del material electoral 

que el Gobierno tenía en una bodega de la Fuerza Aérea Hondureña, FAH.  
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Esta petición tuvo su efecto cuando los magistrados, acompañados de fiscales, se trasladaron 

a la Fuerza Aérea supuestamente a recoger el material, como se dijo en un principio, pero se 

limitaron a levantar actas para los efectos legales correspondientes.  

No fue permitido el acceso a la prensa ni los magistrados tuvieron interés en dar declaraciones. 

Antes de acudir a la FAH, el pleno del TSE había visitado a las autoridades de la Fiscalía, a 

quienes presentaron la denuncia y la relación de hechos que sustenta sus resoluciones 

respecto a la cuarta urna.  

En la Fiscalía los magistrados dijeron que las acciones del Gobierno “constituyen actos 

delictivos en contra de la vigencia de la Constitución de la República y en contra del desarrollo 

del cronograma de actividades electorales”.  

 

Mel Zelaya se lleva materiales.El mandatario Manuel Zelaya y 
sus simpatizantes ingresaron a la Fuerza Aérea Hondureña, FAH, 
bajo una pertinaz lluvia tras ordenar a los militares levantar las 
barreras metálicas del lugar.  
 

 

Allí pidió al comandante de la unidad que le entregara los materiales que se usarán para la 

consulta el domingo y que desde la semana pasada habían almacenado en el sitio. Los 

materiales fueron sacados en camiones del Ejército hacia un destino desconocido, a pesar que 

el Tribunal Supremo Electoral ordenó a la Fiscalía decomisarlos. Poco antes, el presidente de 

la Corte Suprema de Justicia, Jorge Rivera, argumentó que al general Romeo Vásquez se le 

“violaron sus garantías constitucionales y debe asumir de nuevo el puesto”. “Si el Presidente no 

cumple el fallo judicial, entonces incurrirá en responsabilidad penal y deberá someterse a la 

ley”, indicó Rivera. Esto significa que podría ser acusado por abuso de autoridad. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/26/Noticias/TSE-declara-ilegal-

encuesta-de-opinion 

LOS ESTADOS UNIDOS DIPLOMATICAMENTE ADVIERTEN A ZELAYA QUE SU 

ENCUESTA ES ILEGAL. 
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Urge a Honduras buscar una salida a crisis 
El Consejo Permanente de la OEA trabajaba este viernes en una resolución sobre el conflicto en 
Honduras que podría incluir el envío de una misión diplomática este fin de semana al país 
centroamericano 
26.06.09 -  

WASHINGTON,  

ESTADOS UNIDOS 

El gobierno estadounidense está preocupado ante la crisis política en Honduras y urge a todas 

las partes a buscar una salida consensuada, declaró este viernes un portavoz del 

Departamento de Estado, Philip Crowley. 

"Estamos preocupados por la ruptura del diálogo político entre las fuerzas políticas en 

Honduras sobre la consulta de reforma constitucional", declaró en rueda de prensa el portavoz. 

"Pedimos a todas las partes a buscar una salida democrática consensuada que cumpla con la 

Constitución y las leyes hondureñas (y que) sea consistente con los principios de la Carta 

Democrática Interamericana", añadió Crowley. 

"Creemos que la OEA (Organización de Estados Americanos) tiene un papel importante que 

jugar, y le pedimos que tome todas las acciones necesarias para que se respeten los principios 

de la Carta", añadió. 

El Consejo Permanente de la OEA trabajaba este viernes en una resolución sobre el conflicto 

en Honduras que podría incluir el envío de una misión diplomática este fin de semana al país 

centroamericano, según un borrador al que tuvo acceso la AFP. 

El presidente hondureño Manuel Zelaya inició este viernes la distribución de material para 

realizar una consulta ciudadana el domingo que aspira a abrir el camino a su reelección, pese a 

la oposición del legislativo, que durante la madrugada incluso evaluó destituirlo. 

El jefe del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, el demócrata Jonh Kerry, pidió 

también en un comunicado una solución negociada, pero criticó directamente las pretensiones 

del presidente hondureño de cambiar la Constitución. 

"Estados Unidos valora su larga alianza con Honduras, pero ese forcejeo para reescribir la 

Constitución, pasando por encima de las objeciones de la Corte Suprema, es profundamente 

preocupante", dijo en un comunicado. 

http://www.laprensahn.com/Ediciones/2009/06/26/Noticias/Urge-a-Honduras-buscar-una-salida-

a-crisis 
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España desaconseja viajar a Tegucigalpa  
La decisión del presidente hondureño, Manuel Zelaya, de celebrar este domingo un referéndum sobre su 
reelección -declarado ilegal por el Parlamento y el Tribunal Electoral- 
26.06.09 -  

MADRID,  

ESPAÑA  

El Ministerio español de Asuntos Exteriores y de Cooperación desaconseja viajar a la zona de 

Tegucigalpa a no ser que sea "estrictamente necesario" ante la situación de inestabilidad 

política que vive Honduras.  

El departamento que dirige Miguel Angel Moratinos ha actualizado hoy sus recomendaciones 

de viaje para los españoles que tengan pensado desplazarse al país centroamericano y que irá 

revisando "en función de la evolución de los acontecimientos" dijo el diario español, el 

diario de Aragón. 

La decisión del presidente hondureño, Manuel Zelaya, de celebrar este domingo un referéndum 

sobre su reelección -declarado ilegal por el Parlamento y el Tribunal Electoral. 

Zelaya ha denunciado la preparación de un golpe de Estado después de que el miércoles 

destituyera al jefe del Estado Mayor Conjunto, general Romeo Vásquez, y aceptara la renuncia 

del ministro de Defensa, Edmundo Orellana, ante la negativa de las fuerzas armadas a 

movilizar las urnas para la consulta del domingo.  

El presidente sostiene su derecho a realizar la consulta, a pesar de que la justicia la ha 

declarado ilegal bajo el argumento de que sólo la autoridad electoral puede convocarla y de 

que la mayoría de los legisladores en el Congreso la rechazan.  

Los opositores a la consulta acusan a Zelaya de querer perpetuarse en el poder siguiendo los 

pasos de su aliado, el presidente de Venezuela, Hugo Chávez. Venezuela, Ecuador y 

Nicaragua ya han expresado su apoyo a Zelaya. 

 http://www.laprensahn.com/País/Ediciones/2009/06/26/Noticias/Espana-desaconseja-viajar-a-

Tegucigalpa 

DESDE ESPAÑA LOS DIARIOS ESPAÑOLES OPINABAN  

Consulta ilegal descalifica al propio 
presidente  
El presidente Manuel Zelaya, un populista elegido en 2005, quiere presentarse a un nuevo mandato, pese 
a que la Constitución se lo prohíbe y ha sido avisado en ese sentido por el Congreso y el Tribunal 
Supremo. 
27.06.09 -  

TEGUCIGALPA,  
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HONDURAS 

El diario español El País señala en un editorial que titula "Crisis en Honduras", que la moda de 

repetir mandatos presidenciales saltándose la ley o modificándola al antojo del que manda se 

extiende en Latinoamérica.  

El editorial continúa: "El presidente Manuel Zelaya, un populista elegido en 2005, quiere 

presentarse a un nuevo mandato, pese a que la Constitución se lo prohíbe y ha sido avisado en 

ese sentido por el Congreso y el Tribunal Supremo". 

A continuación presentamos el editorial íntegro de uno de los diario más influyentes. 

Crisis en Honduras 

La moda de repetir mandatos presidenciales saltándose la ley o modificándola al antojo del que 

manda se extiende en Latinoamérica. Y no es sólo cosa de caudillismos izquierdistas, véase el 

caso colombiano. Ahora ha llegado de manera especialmente cruda a Honduras, el violento, 

paupérrimo e inestable país centroamericano devastado hace 10 años por el huracán Mitch. La 

crisis constitucional que enfrenta al presidente con los otros poderes del Estado se ha 

degradado en los últimos días, mantiene a los soldados en las calles y motiva una reunión 

urgente de la OEA. 

El presidente Manuel Zelaya, un populista elegido en 2005, quiere presentarse a un nuevo 

mandato, pese a que la Constitución se lo prohíbe y ha sido avisado en ese sentido por el 

Congreso y el Tribunal Supremo. El mandatario hondureño, discípulo de Hugo Chávez, planea 

con apoyo de sus fieles una consulta este domingo preguntando a sus conciudadanos si 

aprueban la celebración de un referéndum, coincidiendo con las elecciones presidenciales de 

noviembre, para cambiar la Constitución. Zelaya alega que pretende con ello una "democracia 

participativa" para su país, "no sólo representativa".     La negativa militar a 

cooperar en la consulta ilegal ha motivado la destitución del jefe del Ejército, general Romeo 

Vázquez, y la dimisión del ministro de Defensa. El presidente ha ignorado la decisión de los 

jueces de reponer en su cargo a Vázquez y enciende en las calles a sus fieles asegurando que 

el Supremo "sólo defiende a los poderosos, los ricos y los banqueros y es un obstáculo para la 

democracia"; o que en el Congreso Nacional se sientan "esos otros bárbaros que ya no 

representan a nadie". 

En una Centroamérica agitada durante décadas por algunos de los vendavales más 

sangrientos del hemisferio (El Salvador, Nicaragua, Guatemala), la marginada Honduras nunca 

ha tenido la oportunidad de que sus instituciones adquieran peso real entre su gente. Pero los 

argumentos de Zelaya para justificar su seudoreferéndum de mañana y sus opiniones sobre el 

Parlamento y el poder judicial son sonrojantes, rozan el chafarrinón valleinclanesco y 

descalifican antes que a nadie al propio dirigente hondureño. Que rápidamente ha sido jaleado 

desde Caracas por el vitalicio Chávez con el refinado argumento de que la burguesía intenta un 

golpe contrarrevolucionario 
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http://www.laprensahn.com/Ediciones/2009/06/27/Noticias/Consulta-ilegal-descalifica-al-propio-

presidente 

YA CHAVEZ Y ORTEGA HABIAN DESPLAZADO A POR LO MENOS 700 MERCENARIOS EN 
EL TERRITORIO HONDUREÑO PARA QUE ENCABEZARAN LAS TURBAS Y LOS ACTOS 
VANDALICOS PARA DESASTEBILIZAR LA CITUACION EN HONDURAS; PREVIO 
UN PAGO APROXIMADO DE $1,500 DOLARES AMERICANOS 
DE INMEDIATO LOS MILITARES TOMARON CONTROL DE LAS FRONTERAS. 
 

 

 
 

 Nicaragüenses “invaden” territorio 
hondureño 
Fuentes han informado que tropas armadas han ingresado en Honduras 
26.06.09 -  

SAN PEDRO SULA,  

HONDURAS 

Desde el jueves se registraron movimientos inusuales en la frontera de Guasaule con la 

entrada de varios nicaragüenses en territorio hondureño. 

El personal de la oficina de Migración en la frontera registró a una gran cantidad de “mucos” 

que ingresaron en el país en buses y a pie. 

Indicaron que la afluencia era anormal en comparación con otros días. La zona fronteriza es 

patrullada por efectivos militares desde hace varios días. Los soldados manifestaron que están 

cumpliendo una misión. 

 

 

Extraoficialmente se conoció que soldados nicaragüenses están entrando vía terrestre en el 

país. Fuentes revelaron que es extraño que haya movimiento de nicaragüenses hacia 

Honduras. 

La ciudadanía vive un clima de tensión por la crisis política en el país debido a la instalación de 

la consulta ilegal que pretende realizar el presidente Manuel Zelaya mañana.  
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MEL PUBLICA EN CADENA NACIONAL QUE LA IGLESIA CATOLICA APOYA 

LA ENCUESTA EN SU INTENTO DESESPERADO POR SEGUIR ENGAÑANDO 

AL PUEBLO PARA LOGRAR SU COMETIDO. 

  

“El país no se puede entregar al chavismo” 
El obispo auxiliar de Tegucigalpa desmintió a Manuel Zelaya; éste afirmó que la Iglesia Católica apoya la 
ilegal encuesta. Dijo el religioso que afirmar eso es “querer manipular la Iglesia” 
26.06.09 - TEGUCIGALPA,  

HONDURAS   En la última cadena nacional del jueves, el presidente Manuel Zelaya 
aseguró que la Iglesia Católica lo apoyaba a él y a su consulta; sin embargo, ayer esa 
versión fue desmentida por el obispo auxiliar de Tegucigalpa, monseñor Darwin 
Andino, quien aseguró que con eso pretenden manipular la Iglesia.  

El prelado aclaró que la Iglesia ha dicho que apoya consultar al pueblo porque es un derecho 

democrático, pero “no quiere decir que estamos apoyando al Presidente en esta consulta 

porque si vemos todo el proceso, no se ha apegado a ley”, afirmó. 

El obispo señaló que lo que Mel Zelaya pretende es ilegítimo y lo sustenta en los hechos 

violentos dirigidos de parte del Gobierno. 

“Han actuado con violencia al atacar por medio de las turbas a aquellos cuatro jóvenes que 

tenían derecho a manifestarse; porque aquí en este país hay libre expresión, lo cual contempla 

la Constitución de la República”, dijo monseño Andino.  

Recalcó que todos como ciudadanos tenemos derecho a opinar, a decir lo que pensamos; pero 

claro, sin tratar de herir y ofender a las personas, sino opinar con ideas y con argumentos para 

que todo vaya encaminado a la consecución del bien común, de la convivencia pacífica entre 

los hondureños.  

“Decir que la Iglesia Católica apoya todo esto es querer manipular la Iglesia. Y dentro de esta 

Iglesia yo soy obispo y soy auxiliar de Tegucigalpa y no puedo permitir que digan que yo como 

obispo apoyo algo ilegal. El cristiano no apoya nada ilegal. El cristiano tiene que apoyar lo 

legítimo”, enfatizó en un medio radial. 

Confirma intenciones 

El obispo afirma que sintió pena al ver la actitud en la que Mel y sus seguidores entraron a la 

base aérea Hernán Acosta Mejía el jueves a traer las urnas para la encuesta.  

“Lo que se ha visto ayer en la Fuerza Aérea me da pena. Todos estos años hemos estado en 

propaganda electoral.  

Esto es una propaganda electoral. Lo que está haciendo el Presidente es promocionándose, 

haciendo publicidad electoral. Él se aprovecha del poder y lo está haciendo. Él no está como 

candidato a la Presidencia, pero quiere mantenerse en ella”. 
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El religioso dejó claro que hasta enero, cuando a Mel le toque abandonar el poder, se verán en 

realidad sus pretensiones. “Habría que verlo. Yo no miro claro el panorama, porque lo que se 

ha dado en Venezuela se está dando en Honduras, se dio en Bolivia y en Ecuador. 

Yo aquí en todo miro la mano del presidente venezolano Hugo Chávez y el país no se puede 

entregar al chavismo ni a nadie, pues queremos seguir siendo libres e independientes”, dijo el 

clérigo. 

 

Llamado cristiano 

El obispo Andino también hizo un llamado para mantener la calma, la cordura y el 

discernimiento. 

La petición surge ante la crisis política que vive el país, como consecuencia de las pretensiones 

del Poder Ejecutivo de realizar mañana una encuesta popular, que ha sido declarada ilegal por 

un tribunal de justicia. 

Por otra parte, recomendó al presidente Manuel Zelaya buscar la reconciliación con todos los 

sectores de la sociedad hondureña a través del diálogo, pues el actuar sin escuchar es lo que 

ha provocado la división del pueblo. 

En las últimas homilías, el mensaje de la Iglesia Católica ha sido un llamado a la unidad del 

pueblo hondureño por medio del diálogo con el fin de resolver los problemas del país. 

La Iglesia, además ha expresado a través de sus jerarcas religiosos, que los problemas más 

importantes del país en este momento no son una urna; los problemas son desempleo, 

pobreza y la crisis económica mundial. 

“Los que ya gobernaron no deben seguir gobernando, pero lo hacen, tenemos que terminar con 

esto, pues los arreglos de los políticos se han llevado de encuentro al pueblo y es una pena, da 

lástima”, dijo el representante de la Iglesia Católica. 

También consideró que la crisis que se ha desatado en el país por causa del tratar de 

mantenerse en el poder tuvo que haberse solucionado ya; pero lo han dejado correr porque así 

se ha actuado históricamente en el país. 

Moral 

La vía de la legalidad y la Constitución deben ser defendidas por todos los hondureños, pues la 

misma Carta Magna lo estipula, reiteró. El sacerdote invitó a cada uno de los fieles a orar por la 

paz, a pedir por cada uno de los Poderes del Estado, con la finalidad de que las autoridades 

tomen sus decisiones en el marco del respeto a las leyes que rigen la nación. El mensaje de la 

Iglesia para la feligresía católica es de buscar la calma y leer las Escrituras con las cuales se 

puede llegar a descubrir la verdad plena. 
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“La angustia y el temor no pueden permitir que los políticos por el ansia de poder sometan al 

pueblo, pues la verdad debe prevalecer en todo momento, sin que esto sea tomado como 

verdad única”, concluyó el obispo.  

Abogan por el diálogo y la oración 

El mantener la oración, diálogo y el regirse por las Escrituras son parte de las 

recomendaciones que ha expresado el pastor Evelio Reyes con la finalidad de que los 

servidores de la palabra puedan actuar enmarcados en la ley. 

Y es que frente a la cercanía del proceso de consulta que promueve el Gobierno con el fin de 

instalar una cuarta urna durante las elecciones generales el 29 de noviembre de este año, la 

población se mantiene en la incertidumbre.“Necesitamos cambiar de mentalidad y de corazón y 

estos cambios no se van a lograr con una nueva Constitución”, dijo Reyes. 

El caos que deteriora la democracia debe ser derribado por las oraciones de cientos de cada 

uno de los conocedores de la fe, implorando al Divino Creador por la paz en el país.  

http://www.laprensahn.com/index.php/Apertura/Ediciones/2009/06/27/Noticias/El-pais-no-se-

puede-entregar-al-chavismo 

Venezuela advierte posible intervención 
El presidente Hugo Chávez habló con su par hondureño ayer  
26.06.09 -  

CARACAS,  

HONDURAS 

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, volvió a respaldar ayer a su homólogo hondureño 

Manuel Zelaya, con quien sostuvo una conversación transmitida en vivo a través de la 

televisora multiestatal Telesur. 

“Nosotros estamos aquí, como soldados, a la orden de Honduras, apoyando los cambios que 

ustedes tengan a bien conducir”, dijo Chávez a Zelaya, quien aprovechó para manifestar su 

agradecimiento al gobierno venezolano. 

“Agradecerle a usted por sus manifestaciones de apoyo, a los presidentes Evo (Morales), 

(Rafael) Correa, a todos los presidentes del Alba”, una alianza política de varios países 

americanos, expresó Zelaya, quien, en una entrevista previa con Telesur, indicó que conversó 

con Chávez tres veces ayer. 

“Hay que reconocer la forma cómo el Alba se puso de pie y como un solo hombre, como un 

solo país, para apoyar a tu pueblo, a ti, a la democracia hondureña”, respondió Chávez. 

Zelaya, quien promueve una consulta para cambiar la Constitución en medio de una crisis 

política, agradeció también a la Organización de Estados Americanos y en especial a Estados 
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Unidos, por la aprobación de una resolución de apoyo a su gobierno. “Si EUA hubiera apoyado 

un eventual golpe de estado me hubieran sacado de Honduras o me hubieran asesinado”, 

acotó.  

Tanto la justicia, como el Congreso hondureños han tildado de “ilegal” la consulta mañana. 

Organismo 

La Unión de Organizaciones Democráticas de América advirtió ayer que la intervención 

indebida de Hugo Chávez en los asuntos internos de Honduras podría provocar una masacre 

en esta nación centroamericana, según el diario Hoy Bolivia en su edición electrónica.  

Según UnoAmérica, el apoyo financiero que el gobierno venezolano proporciona al presidente 

Manuel Zelaya viene condicionado por una serie de obligaciones, entre ellas: incorporarse al 

Alba, alinearse con el eje La Habana-Caracas, enfrentarse a los Estados Unidos, establecer 

relaciones con Ahmadinejad.  

Rivera Ríos 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/27/Noticias/Venezuela-advierte-

posible-intervencion 

ES INCREIBLE COMO LA POBLACION ENTERA RESPONDIO AL LLAMADO DE LA PATRIA. 

A ESCEPCION DE LOS QUE RECIBIAN TREMENDOS DIVIDENDOS POR SU APOYO AL YA 

DESGASTADO Y DESESPERADO PRESIDENTE DE HONDURAS. 

PARA SERLES SINCERO YA EXISTIA UN PLAN PARA BOICOTIAR LAS TALES URNAS 

MILES Y MILES DE HONDUREÑOS ESTABAN DISCEMINADOS POR TODO EL PAIS 

ARMADOS DE GARROTES, ARMAS Y GASES LACRIMOGENOS PARA NO PERMITIR QUE 

EL CHAVISMO SE APODERARA DE NUESTRO PAIS. 

LOS RESERVISTAS DE LAS FUERZAS ARMADAS JUGARON UN GRAN PAPEL ES ESTA 

HISTORICA CONTIENDA, PREPARANDO A MAS DE 160,000 RESERVISTAS QUE 

ESTABAN LISTOS PARA IR A PELEAR POR UNA LIBERTAD QUE TANTO NOS HA 

COSTADO A LOS HONDUREÑOS. 

Reservistas marchan en defensa de 
Constitución 
También se les unieron militares retirados y veteranos de guerra, quienes salieron ayer a las calles 
dando una muestra de lealtad a la patria y respeto a las leyes 
26.06.09  

TEGUCIGALPA,  
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HONDURAS 

Un grupo de reservistas, militares retirados y veteranos de guerra de las Fuerzas Armadas 

salieron ayer a las calles de Tegucigalpa para defender la Constitución de la República y la 

democracia. 

Antonio Sorto, presidente de los reservistas de las Fuerzas Armadas, dijo que la lucha 

terminará cuando el presidente de la República, Manuel Zelaya Rosales, desista de sus 

posiciones de continuismo. 

“Todo el mundo está defendiendo la Constitución de la República y está defendiendo nuestras 

gloriosas Fuerzas Armadas”, señaló Sorto. 

Añadió que en el país se tiene que vivir en paz y democracia y que “aquí no tiene que venir 

Hugo Chávez a dictar órdenes porque los hondureños somos patriotas”, expresó. 

El grupo de militares se apostó por varios minutos frente al Estado Mayor de las Fuerzas 

Armadas y salieron del parque El Obelisco hacia el parque central de Tegucigalpa, 

específicamente hacia los bajos del Congreso Nacional. 

La inusual y masiva presencia de uniformados en el parque central coincidió con una 

manifestación de civiles hondureños defendiendo la misma causa. 

Ganan simpatía 

Los reservistas avalaron con entusiasmo la decisión de la Corte Suprema de Justicia de 

reintegrar en su cargo al jefe del Estado Mayor Conjunto, Romeo Vásquez Velásquez, relevado 

de su cargo por no acatar una orden ilegal emitida por el presidente Manuel Zelaya. 

En medio de la crisis institucional que atraviesa Honduras, los militares han logrado ganarse la 

simpatía y respeto de los hondureños que reaccionaron con admiración a la negativa de 

Vásquez Velásquez de no apoyar una consulta programada para el domingo y que es ilegal, 

según la justicia hondureña. 

Los comentarios a través de laprensa.hn han ido aumentando y revelan el genuino respaldo de 

los hondureños dentro y fuera de las fronteras patrias a la institución militar. 
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Ayer, los habitantes de la capital, centro de la crisis política, se mantenían cautos ante el 

desarrollo de los acontecimientos políticos que llegaron a su punto álgido la noche del 

miércoles cuando el presidente Manuel Zelaya anunció la destitución de Vásquez Velásquez. 

Algunos comercios optaron por proteger sus bienes y otros abrieron sus puertas al público.  

No obstante, la presencia militar en puntos claves de Tegucigalpa, como el Congreso Nacional 

y varios accesos a la ciudad recuerdan que la relativa tranquilidad que se respira no está 

garantizada. 

En Casa Presidencial, la presencia de activistas partidarios de la instalación de la cuarta urna 

era evidente.  

Los gobiernistas permanecen atentos al llamado del presidente Manuel Zelaya, a quien varios 

sectores, incluso su propio partido, le han pedido que demuestre su vocación democrática. 

El presidente Zelaya insiste en llevar a cabo su consulta ilegal y el jueves, junto a varios 

seguidores, se tomó por asalto la Base Aérea Hernán Acosta Mejía para sustraer el material 

para realizar el domingo la desautorizada encuesta. 

En ese sentido, el Congreso Nacional nombró una comisión para investigar el desacato a la ley 

por el mandatario, que empieza a quedarse sin respaldo en su empecinamiento por la ilegal 

encuesta.  

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/27/Noticias/Reservistas-marchan-en-

defensa-de-Constitucion 

MIENTRAS SIETE MILLONES Y MEDIO DE HONDUREÑOS LE DAVAN REVERENCIAS 

HEROICAS A LOS MILITARES, UN GRUPUSCULO DE PITICHAVISTAS ACTUANDO POR 

EL MERO REDITO PERSONAL INSULTABA Y DESPRESTIGIAVAN A LOS MILITARES. 

  “Se mofaron y nos llamaron traidores” 
El jefe del Estado Mayor Conjunto de las FFAA, Romeo Vásquez Velásquez, dijo que varios amigos 
suyos, entre ellos Patricia Rodas, insultaron a los militares por respetar la Constitución 
26.06.09  

TEGUCIGALPA,  
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HONDURAS 

En las Fuerzas Armadas la amistad termina cuando comienza el deber. Ésa fue la principal 

razón que impulsó al general Romeo Vásquez Velásquez a no seguir las instrucciones 

enviadas desde Casa Presidencial para apoyar la ilegal encuesta del domingo. 

El restituido jefe del Estado Mayor Conjunto reafirmó que como soldados se rigen por la ley y 

por el imperio de la Constitución de la República.  

En su segunda comparecencia luego de la destitución que generó una agitación política en 

todos los ámbitos del país, Vásquez Velásquez reveló que la decisión de mantenerse fieles a la 

Carta Magna provocó insultos y mofas en contra de la institución castrense.  

“No voy a hablar a título personal, sino que en representación de los 12 mil soldados que están 

activos, de los cuatro mil auxiliares, cinco mil oficiales que están en condición de retiro y más 

de 100 mil reservistas. Tenemos una formación que nos manda cuáles son las obligaciones 

que debemos cumplir con lealtad, honor y sacrificio”, dijo categóricamente. 

Criticó que algunos sin conocer la formación militar fundamentada en valores, los han tildado 

de “traidores y cuatreros, nos han dicho de todo”, dijo.  

Patricia Rodas los insultó 

Aunque las ofensas les hayan dolido, Vásquez Velásquez quiso hacerle saber al pueblo 

hondureño que los soldados están unidos en un solo as de voluntades.  

“Sabemos que tenemos responsabilidades que cumplir y que nos insulten duele mucho, es 

mucha ofensa”, acotó. 

Él recordó que cuando estaban leyendo el comunicado de su separación y la del ministro de la 

Defensa Edmundo Orellana algunas personas se dedicaron a aplaudir y a mofarse de los 

soldados. “No se estaban mofando de Romeo Vásquez, se estaban mofando de los soldados y 

personalidades que yo he apreciado mucho y he admirado mucho, como la señora canciller de 

la República (Patricia Rodas) lanzando grandes ofensas.” 

Rodas dijo que como FFAA “son sólo servidores y son llamados a servir. “Le digo a Rodas 

respetuosamente que en estos casos no podemos salirnos de lo que manda la ley”.  

El general Vásquez señaló que otras personas que consideraba sus amigos también los 

insultaron. “A Eduardo Maldonado y Esdras Amado López, que sepan ellos que fue una 

situación difícil y no es que uno esté... y ellos nos han ofendido, y se sienten ofendidos los 

soldados; por eso es que estamos unidos a una sola voz”, externó el jefe militar. 

Criticó que hay otras personas como diputados que juran ante la Constitución defenderla; sin 

embargo, después quieren “que nosotros violemos la Constitución y nos ofenden como los 

diputados César Ham, Marvin Ponce, Tomás Andino (todos de la Unificación Democrática)... 
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No es que no queramos hacer las cosas, somos profesionales y por eso es que han visto la 

reacción de defensa a la institución tanto de militares activos como de los retirados y 

reservistas”.  

Chávez insulta a Romeo Vásquez 

Caracas. El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, comparó al general Romeo Vásquez con 

aquellos militares que “años atrás vestidos con el uniforme de gloria (militar), portando la garra 

de los gorilas arrasaron con los pueblos y desconocieron a Gobiernos”. “Gorilas apátridas, 

traidores. A ese general de Honduras no le queda más alternativa, si quiere reivindicar su 

honor, en vez de estar ahí contradiciéndose, tratando de enmendar nada, enredado en su 

propio sofisma, hundiéndose en un pantano de contradicciones. Ahí está su comandante en 

jefe (Zelaya), usted lo que tiene que hacer es cuadrársele firme y ordenarle a sus generales y 

sus comandantes repartir el material para que el pueblo se exprese el domingo”. Chavéz 

agregó: “Si tiene dignidad vaya y cumpla la orden o quítese el uniforme. Así le digo desde aquí. 

Y a los soldados les digo, yo confío en el carácter patriótico de los verdaderos soldados de 

Honduras. Denle la cara al mundo con dignidad, en vez de estar obedeciendo al chantaje de la 

oligarquía hondureña y los medios de comunicación y las presiones de arriba, del norte, de la 

Embajada de EUA que sigue metiéndose en lo que no se tiene que meter”.  

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/27/Noticias/Se-mofaron-y-nos-

llamaron-traidores 

 

27/junio/2009 

CAPITULO II 

DE LA INVIOLABILIDAD DE LA CONSTITUCION 

 

ARTICULO 375.- Esta Constitución no pierde su vigencia ni deja de cumplirse por 

acto de fuerza o cuando fuere supuestamente derogada o modificada por cualquier 

otro medio y procedimiento distintos del que ella mismo dispone. En estos casos, 

todo ciudadano investido o no de autoridad, tiene el deber de colaborar en el 

mantenimiento o restablecimiento de su afectiva vigencia.  

Serán juzgados, según esta misma constitución y las leyes expedidas en 

conformidad con ella, los responsables de los hechos señalados en la primera parte 

del párrafo anterior, lo mismo que los principales funcionarios de los gobiernos 

que se organicen subsecuentemente, si no han contribuido a restablecer 

inmediatamente el imperio de esta Constitución y a las autoridades constituidas 

conforme a ella. El Congreso puede decretar con el voto de la mayoría absoluta de 
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sus miembros, la incautación de todo o parte de los bienes de esas mismas personas 

y de quienes se hayan enriquecido al amparo de la suplantación de la soberanía 

popular o de la usurpación de los poderes públicos, para resarcir a la República de 

los perjuicios que se le hayan causado. 

 

Juzgado ordena a las fuerzas armadas 
la detención del  mandatario 
hondureños y entrega la orden de 
captura. 
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What went wrong? (ESTA ES OTRA VERSION QUE 
CIRCULO, TENIENDO COMO TESTIGO A UNA 
ADECAN QUE ACOMPAÑABA AL PRESIDENTE LA 
MADRUGADA DEL 28 DE JUNIO.) 
 

EL PRESIDENTE  ZELAYA  EN SU DESESPERACION Y AL 
VER QUE YA EXISTIA UNA ORDEN DE CAPTURA EN SU 
CONTRA EL DIA 27 JUNIO POR LA NOCHE, ENVIA A SU 
ESPOSA Y SUS HIJOS, A ECEPCION DE LA MAYOR, PARA 
OLANCHO SU TIERRA NATAL Y LES DA LIBRE A NUEVE 
DE SUS 10 EDECANES QUEDANDOSE SOLO CON UN 
EDECAN (HEMBRA, POR CIERTO) Y COMIENZA A 
REDACTAR UNA RENUNCIA LA CUAL FIRMA Y SELLA. 
A LAS 5:20 DE LA MAÑANA LLAMA A UNA PERSONA DE 
CONFIANZA PARA QUE LO DIRIJA AL AEROPUERTO 
TONCONTIN, LLEVANDO CONSIGO TODA SUS 
PERTENENCIAS PERSONALES- INCLUYENDO TARGETAS 
DE CREDITO, PASAPORTE DIPLOMATICO, TRAJES DE 
LUJO Y TODO LO QUE REALMENTE NECESITABA PARA 
SU SIGUIENTE MOVIMIENTO. 
HACE FALTA RECALCAR QUE SE EMBARCA EN PIJAMAS 
PAR QUE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL LO MIRE 
COMO UNA VICTIMA. 
SEGÚN SU AMIGO CHAVEZ DARSE UN AUTO GOLPE, 
SERIA ARROLLADOR ANTE SUS SIMPATIZANTES Y  
LUEGO DE SUS IMPECABLES ACTUACIONES DE MARTIR 
ANTE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, SEGÚN 
CHAVEZ , REGRESARIA AL PAIS GLORIOSAMENTE 
IMPONIENDO LA CONSTITUCIONAL Y DISOLVIENDO 
LOS OTROS PODERES DEL ESTADO. 
SI LA VERSION DEL PRESIDENTE ES QUE ENTRARON EN 
SU CASA CON FUSILES Y DISPARANDO Y LO SACARON 
EN PIJAMAS.- COMO ES POSIBLE QUE NO OLVIDARA SUS 
TARGETAS DE CREDITO? ENCIMA A DOS DIAS DE 
SEMEJANTE TRAJEDIA EL PRESIDENTE SE PRESENTA 
CON SU FINISIMA ROPA, CON SUS SACOS QUE YA 
ESTABAMOS ACOSTUMBRADOS A VERLE. 
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Y COMIENZA EL EXPRESIDENTE HA HACERSE PASAR 
POR VICTIMA ANTE LAS NACIONES DEL MUNDO 
DICIENDO QUE POR UNA CONSULTA, NO VINCULANTE, 
LE HABIAN DADO GOLPE DE ESTADO. LO MALO DE 
TODO ESTO ES QUE EL MUNDO TOMO ESTA ACCION 
COMO UN GOLPE DE ESTADO. 
Y EN HONDURAS NO SE ROMPIO EL ORDEN 
CONSTITUCIONAL, LOS MILITARES NO ESTABAN AL 
MANDO DEL PAIS, Y EL CONGRESO JURAMENTO X  124 
DE 128 VOTOS AL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONGRESO 
ROBERTO MICHELLETI. 
 
LAS NOTICIAS QUE SE ESCUCHABAN PARECIAN HABER 
SIDO ESCRITAS POR EL MISMO MANDATARIO, QUE 
GOZA DE UN TALENTO ENVIDIABLE PARA 
MARTIRIZARSE. 
  
La salida de Mel Zelaya 

Mientras dormía en su vivienda ubicada en la colonia Tres Caminos, al oriente de Tegucigalpa, 

el ahora ex presidente Manuel Zelaya recibió en su casa una visita inesperada.  

Unos 200 militares rodearon su vivienda y desarmaron a diez elementos de la guardia 

presidencial produciéndose disparos que sirvieron de reloj despertador al mandatario a eso de 

las cinco y media de la mañana.  

Los uniformados ingresaron y le advirtieron que cumplían una orden y no podía poner 

resistencia.  

El hecho en su vivienda duró unos veinte minutos y finalizó cuando Zelaya fue sacado y subido 

a un automóvil con rumbo a la Base Aérea donde lo esperaba un avión militar para trasladarlo 
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a San José, Costa Rica. Casa Presidencial y la ciudad capital amanecieron rodeadas de 

militares.  

La incertidumbre  

La noticia se conoció minutos después, pero nadie confirmaba la información hasta que el 

canal 8, el oficial del Gobierno, lo publicó.  

Las cadenas nacionales de radio confirmaban la salida del presidente Zelaya faltando unos 

quince minutos para las siete de la mañana. Los rumores de golpe de Estado se difundieron 

mientras se desconocía la ubicación de Zelaya.  

A eso de las nueve se conoció que los militares cumplieron una orden de la Corte Suprema de 

Justicia para detener al Presidente por haber cometido delito al llevar a cabo la consulta 

popular a nivel nacional, la cual había sido declarada ilegal.  

Mientras tanto, el material de la consulta era decomisado en los diferentes centros de votación 

del país.  

A las diez de la mañana trascendía a través de cadenas internacionales de televisión que 

Manuel Zelaya estaba en San José, Costa Rica.  

Minutos después brindaba declaraciones en las que afirmaba que había sido sacado de su 

vivienda brutalmente por elementos de las Fuerzas Armadas.  

Al mediodía, en el Congreso Nacional, el entonces secretario del CN,   

“Dada la situación política polarizada que se ha presentado, la cual ha dado lugar al 

desencadenamiento en un conflicto nacional que ha erosionado mi base política y debido a 

problemas insuperables de salud que me han impedido concentrarme en los asuntos 

fundamentales de Estado, cumplo con el deber de interponer mi renuncia irrevocable a la 

Presidencia de la República junto con la de mi gabinete de Gobierno efectiva a partir de esta 

fecha. Con mi renuncia espero contribuir a sanar las heridas del ambiente político nacional”, 

dice la carta. 

Saavedra la sometió a votación en el pleno del Legislativo para aprobarla o desaprobarla. La 

renuncia del mandatario fue aceptada unánimemente. Sin embargo, a los pocos minutos 

Zelaya desmentía haber firmado tal renuncia.  

La reacción de la esposa del mandatario, Xiomara Castro, no se hizo esperar. “Romeo 

Vásquez Velásquez se convirtió en el primer golpista del siglo 21”, dijo.  

La comunidad internacional se pronunció durante el día de ayer en contra de la expulsión de 

Zelaya del país.  

La Unión Europea exigió el retorno inmediato del Presidente separado. 
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Una declaración difundida por los 27 ministros de Relaciones Exteriores de la UE, reunidos en 

Corfú, Grecia, describió el derrocamiento de Zelaya como una “violación inaceptable del orden 

constitucional en Honduras”. 

Argentina, Colombia, Ecuador, Bolivia, Estados Unidos, Venezuela entre otros, se solidarizaron 

con Zelaya.  

 

Decreto derramó el vaso 

El secretario del Congreso José Saavedra leyó el decreto legislativo mediante el cual este 

Poder del Estado aprobó la separación de Manuel Zelaya Rosales como presidente de la 

República. 

El Legislativo se basó en la conducta irregular que tuvo Zelaya Rosales, 
ya que “puso en peligro el Estado de derecho” en Honduras. 

Una de las consideraciones fue el decreto ejecutivo PCM-020 publicado 

en el diario oficial La Gaceta esta semana. 

El decreto presidencial denominado “Encuesta de Opinión Pública 

Convocatoria Asamblea Nacional Constituyente”, cambió las reglas del 

juego anunciadas por el mandatario a los hondureños, pues la 

información proporcionada era que la encuesta era para consultar al 

pueblo si quería o no una cuarta urna a ser instalada en las elecciones de 

noviembre para conformar una Asamblea Nacional Constituyente que 

formule una nueva Constitución.  

El decreto lo llamaba como “Encuesta de Opinión Pública Convocatoria a 

Asamblea Nacional Constituyente”. En reiteradas ocasiones y diversas 

autoridades legales la habían declarado inconstitucional. 

 
 
NUEVA YORK,  
 
Manuel Zelaya hablará en la ONU este martes 

El vocero precisó que la Asamblea general examinará un proyecto de resolución para 
condenar el golpe y respaldar a Zelaya. 
28.06.09 -  

ESTADOS UNIDOS 

El presidente de Honduras Manuel Zelaya, depuesto en un golpe de Estado, hablará el martes 

ante la Asamblea general de la ONU, anunció este lunes un portavoz del organismo. 

El presidente de la Asamblea general de la ONU, Miguel Descoto, invitó oficialmente a Zelaya a 

expresarse ante la tribuna mundial el martes a las 11H00, dijo su portavoz Enrique Yépez. 
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El vocero precisó que la Asamblea general examinará un proyecto de resolución para condenar 

el golpe y respaldar a Zelaya. 

La situación en Honduras comenzó a ser examinada este lunes por el órgano deliberativo de la 

ONU, donde una mayoría de Estados Miembros condenaron enérgicamente el golpe de Estado 

contra Zelaya. 

En una reunión urgente en la sede de Naciones Unidas en Nueva York, Descoto, trajo a la 

agenda el "indignante ataque contra la democracia hondureña para que podamos considerar 

medidas para obtener la restauración pacífica del gobierno legítimo de Zelaya". 

D'Escoto, nicaragüense y ex canciller de un gobierno sandinista (izquierda), destacó que el 

golpe perpetrado el domingo pasado "es el primero en la región desde el fin de la guerra fría, 

no es el primer intento". Sin embargo, Fuerzas reaccionarias que nunca hicieron nada por la 

cantidad creciente de nuestros indigentes, están ahora alarmadas por los movimientos 

poderosos que llevaron al poder a gobiernos progresistas en respuesta a las consecuencias 

desastrosas de políticas neoliberales", agregó.  

El embajador de Cuba Abelardo Moreno también criticó el golpe de Estado en el que Zelaya 

fue depuesto el domingo y expulsado a Costa Rica. 

"América latina aprendió las lecciones y ha cambiado mucho", dijo Moreno, agregando que la 

época de las dictaduras militares se ha terminado para siempre. 

En nombre del Grupo de Río, que engloba a todos los Estados de América latina y el Caribe, el 

embajador de México Claude Heller expresó su "más enérgica condena" al golpe y manifestó 

su disposición a contribuir al restablecimiento de Zelaya en el poder. Heller destacó por otra 

parte el papel de la Organización de Estados Americanos (OEA), que el domingo se pronunció 

contra el golpe perpetrado el mismo día. 

 

Zelaya está en Nicaragua  

Por la tarde, el viceministro de seguridad de Costa Rica, José Torres, confirmó que el Gobierno 

de Venezuela envío un avión a suelo costarricense a recoger al presidente hondureño, Manuel 

Zelaya para llevárselo a Nicaragua. 

“El Gobierno venezolano envió un avión a suelo costarricense a llevarse al presidente Zelaya a 

una reunión extraordinaria de la Alba en Managua”, expresó Torres. 

Este día se desarrollará una reunión del Sistema de Integración Centroamericana (Sica) en esa 

ciudad para tratar la crisis política en Honduras con la participación de todos los Presidentes 

del área.  
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Zelaya participará de la misma. 

Por la tarde, la reacción de Hugo Chávez no se hizo esperar. Dijo que no reconocerá a ningún 

Gobierno que no sea el de Zelaya. “Venezuela está en batalla ante los acontecimientos en 

Honduras”. 

Advirtió que los militares del país centroamericano estarían entrando en “estado de guerra” si 

hubiera atropellos contra la representación diplomática de su país. 

“Esa Junta Militar de Gobierno que está allí, aún cuando no da la cara, estaría entrando en 

estado de guerra, estado de guerra de facto”, dijo. 

Ministros están siendo detenidos 

Ayer por la tarde trascendió que unos ocho ministros estaban detenidos, pues también violaron 

la ley al promover una consulta declarada ilegal por todos los órganos contralores del Estado.  

Un funcionario del Ejecutivo informó a la agencia AFP que entre ellos estaba la ministra de 

Relaciones Exteriores, Patricia Rodas. 

Además de la canciller, que era una de los miembros más allegados a Zelaya, se encuentran 

también su secretario privado Eduardo Enrique Reina, dijo Armando Sarmiento, jefe de la 

Dirección Ejecutiva de Ingresos (DEI).  

Sarmiento expresó desconocer si entre los detenidos se encontraba el titular del Ministerio de 

Seguridad, Jorge Rodas, con el que no había podido comunicarse a lo largo de la mañana. 

Los seguidores de Zelaya no se resignan, el ex ministro de la Presidencia, Enrique Flores 

Lanza, aseguró que “ésa no es la firma de Zelaya”, refiriéndose a la carta de renuncia que 

recibió el Congreso Nacional.  

El pueblo hondureño está a la expectativa sobre quiénes tomarán las carteras ministeriales en 

los seis meses que quedan del período de Gobierno, pues según la renuncia de Zelaya incluye 

también la de todo su gabinete.  

El ahora presidente de Honduras, Roberto Micheletti, anunció que se está seleccionando 

cuidadosamente a los sustitutos de esos cargos. 

Honduras, aislada de la comunidad internacional 
»  
Agitadores venezolanos mueven grupos de choque  
»  
"Comunidad internacional debe respetar decisión"  
»  
Respaldan a nuevo mandatario en EUA 
»  
"Zelaya no escuchó ni atendió resoluciones" 
»  
Santabarbarenses no cedieron urnas  
»  
Vecinos se encargaron de decomisar urnas 
»  
Activistas pidieron el voto de casa en casa  
»  
Zelaya fue separado por decreto del Congreso 
»  
Corte: Las Fuerzas Armadas actuaron en defensa de estado de derecho 
»  
Núnez: Restableceremos relaciones con organismos  
»  
Salvaje golpiza a fotoperiodista hondureño 
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»  
Manuel Zelaya hablará en la ONU este martes 
»  
Obama: Golpe de Estado en Honduras "no fue legal" 
»  
Se mantienen en calma las ciudades del litoral  
»  
La tensión se apoderó del valle de Sula 
»  
Turbas alteraron los nervios de sampedranos 
»  
Férreo resguardo militar  
 
 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/29/Noticias/Manuel-Zelaya-
hablara-en-la-ONU-este-martes 
 
 
 Y LA INTRUSIÓN CHAVISTA NO SE HIZO ESPERAR. 
 
 

Agitadores venezolanos mueven grupos de 
choque  
Unas 500 personas protestan en el parque central de San Pedro Sula, atentado contra la libertad de 
expresión. 

• 29.06.09  

SAN PEDRO SULA,  
 

 

 
 

HONDURAS 

Agitadores profesionales han llegado al país para mover grupos de choque que creen caos en el país. 

Unas 500 personas protestan en el parque central de San Pedro Sula, atentado contra la libertad de 

expresión. 

A un camarógrafo le fue arrebatada su cámara de video y destruida por la turba. También golpearon a un 

fotógrafo del diario La Tribuna que cubría la manifestación en el lugar. 

Mientras, en El Progreso, unas 800 personas han cerrado el paso por el puente La Democracia, 

quemando llantas y lanzando consignas izquierdistas en el país. Aquí arrebataron la cámara de video a 

un camarógrafo de la Corporación Televicentro y quebraron los vidrios a un vehículo que llevaba el rótulo 

de prensa. 
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En La Ceiba, el Bloque Popular y algunos dirigentes magisteriales se reúnen para definir a dónde llevarán 

una marcha contra la salida del ex presidente Manuel Zelaya del país. 

Zelaya fue separado de su cargo por actos irregulares y poner en peligro el Estado de Derecho, según el 

decreto Legislativo aprobado por el Congreso Nacional. 

El ex mandatario fue arrestado por llevar a cabo una consulta popular que llamaba a una Constituyente, a 

derogar la actual Carta Magna y permitirse la reelección. Esto había sido declarado ilegal por la Corte 

Suprema de Justicia, pero Zelaya insistía en el proyecto. 

El cambio de política de Zelaya, hacia la corriente chavista del suramericano Hugo Chávez, mantenía en 

zozobra a los hondureños.  

El Congreso juramentó la tarde del domingo a Roberto Micheletti como nuevo Presidente de la República, 

quien se comprometió a celebrar elecciones generales el 29 de noviembre próximo. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/29/Noticias/Agitadores-venezolanos-mueven-grupos-de-
choque 
 

Zelaya fue separado por decreto del Congreso 
“Por poner en peligro el Estado de derecho”, el Poder Legislativo tomó la decisión. Además, se conoció 
la renuncia de Mel 
28.06.09 -  

TEGUCIGALPA,  
 

 

 
 
 
HONDURAS 

Un decreto legislativo fue leído para explicar los motivos por los cuales el presidente 

Manuel Zelaya sería separado de su cargo. 

El secretario del Congreso, José Alfredo Saavedra, leyó el documento frente al pleno y 

explicó las causas por las cuales Zelaya había actuado “en forma irregular” y había 

puesto “en peligro el Estado de derecho”. Este decreto fue resultado de la investigación 

de una comisión especial nombrada por el Congreso para conocer las actuaciones de 

Zelaya y el porqué había desacatado fallos judiciales.  

La decisión de separar a Zelaya de su cargo fue fundamentada en el hecho de que el 

entonces gobernante “generó un clima de confrontación, división y zozobra al grado de 

poner en peligro inminente y de rompimiento al Estado de derecho y la gobernabilidad”.  
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El decreto también explica que “de conformidad con los artículos 245, numeral 1, 321 y 

322 de la Constitución de la República es deber del ciudadano presidente, ser fiel a la 

República, cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes, los tratados y las 

convenciones y demás disposiciones legales.  

Considerando que es potestad del Congreso Nacional velar, aprobar o improbar la 

conducta de los Poderes Constituidos y demás instituciones del Estado. Considerando 

que los funcionarios no tienen más responsabilidades que las que les confiere la Ley”, 

cita.  

Entonces se dio paso a los diputados para que expusieran sus opiniones sobre la 

situación. 

“La sustitución legal de Zelaya Rosales está condicionada a que se establezca lo más 

pronto posible un gran diálogo nacional con todos los sectores políticos y no políticos”, 

dijo el diputado Antonio Rivera Callejas, en nombre de la bancada del Partido Nacional. 

“Nuestro país desde hace algún tiempo se encuentra sin norte, agitado políticamente, y 

en una confrontación nunca antes vista. En estos momentos esta situación requiere de 

un gran diálogo nacional”, agregó el diputado nacionalista. Según él, el apoyo a la 

sustitución legal “está condicionado a ese gran diálogo nacional”, todo con el fin de 

establecer la paz y la tranquilidad del país. 

El congresista pidió que se trabaje a nivel internacional, para darle a conocer a todos los 

organismos “que todo esto se hace en el marco de la legalidad y la paz. Tenemos que 

vernos como un país que respeta la ley y la democracia”, expresó. 

La renuncia 

Seguidamente, Saavedra leyó una carta de renuncia que fue dejada por Zelaya Rosales 

antes de viajar a Costa Rica. 

“Dada la situación política polarizada que se ha presentado, la cual ha dado lugar al 

desencadenamiento en un conflicto nacional que ha erosionado mi base política y 

debido a problemas insuperables de salud que me han impedido concentrarme en los 

asuntos fundamentales de Estado, cumplo con el deber de interponer mi renuncia 

irrevocable a la Presidencia de la República junto con la de mi gabinete de Gobierno 

efectiva a partir de esta fecha. 

Con mi renuncia espero contribuir a sanar las heridas del ambiente político nacional. 

Atentamente, 

José Manuel Zelaya Rosales,  

Presidente de la República de Honduras”, explicaba la nota. 
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Sin embargo, el presidente negó que haya renunciado. “Es totalmente falso. “Eso es una 

conspiración política apoyada por los militares”, dijo Zelaya a la cadena de televisión 

estadounidense CNN.  

El diputado Ricardo Rodríguez, coordinador de la comisión investigadora, explicó al 

pleno que el mandatario ha descuidado la atención a problemas sustanciales como la 

gripe A/H1N1, a los afectados por el terremoto, la crisis financiera, el desempleo y la 

seguridad de los hondureños. 

Además sus acciones como la sustracción del material que estaba confiscado en la 

Fuerza Aérea “demuestra que la conducta del ciudadano Presidente hace peligrar su 

fidelidad a la República, al cumplimiento de la Constitución y demás leyes que enmarcan 

el funcionamiento de los funcionarios poniendo en precario el Estado de derecho, la 

gobernabilidad y el sistema democrático”. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/29/Noticias/Zelaya-fue-separado-por-decreto-del-Congreso 

MIENTRAS TANTO LOS AGITADORES VENEZOLANOS Y NICARAGUENSES 

(PAGADOS) SIEMBRAN EL CAOS EN EL PAIS 

Salvaje golpiza a fotoperiodista hondureño 
Condenable hecho 
28.06.09 
TEGUCIGALPA,  
 

 

 

HONDURAS 

El Fotógrafo de El Heraldo es golpeado por una turba en Tegucigalpa, Honduras. 
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MEL DESDE EL EXILIO SIGUE INYECTANDO POR MEDIO DE CNN EN ESPAÑOL LA VIOLENCIA A SU PUEBLO, MIENTRAS ENRIQUE 

FLORES LANZA, COMIENZA A REPARTIR LOS CUARENTA MILLONES DE LEMPIRAS EN EFECTIVO PARA FINANCIAR 

LAS TURBAS. 

Vecinos se encargaron de decomisar urnas 
Hubo protestas de los promotores de la encuesta, pero sin mayores incidentes 
28.06.09 -  

SANTA ROSA DE COPÁN. ,  
 

 

 

HONDURAS 

Elementos de la 120 Brigada de Infantería dieron cumplimiento a una orden del 

Ministerio Público y a las 8.00 de la mañana procedieron a decomisar las urnas 

ubicadas en escuelas y centros públicos. 

La medida fue recibida por los activistas de la cuarta urna con protestas, sin embargo, 

no se registraron mayores incidentes. 
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Los militares recorrieron todas las calles en operativos inusuales que alarmaron a la 

población; muchos vecinos regresaron a sus casas en espera de lo peor. 

En Dulce Nombre de Copán la sociedad civil se encargó de recolectar las urnas que 

fueron llevadas posteriormente a la instalación militar. 

La población decidió quedarse en sus casas, la incertidumbre de las acciones que se 

desarrollarían mantenía en expectativa a los habitantes. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/29/Noticias/Vecinos-se-encargaron-de-decomisar-urnas 

 

"Zelaya no escuchó ni atendió resoluciones" 
En el comunicado ofrecen la patriótica colaboración a la labor de reconstrucción moral y material que 
deberá emprender Honduras a partir de hoy, en beneficio de todo nuestro pueblo. 
29.06.09  

TEGUCIGALPA,  
 
 

HONDURAS 

El Consejo Hondureño de la Empresa Privada, Cohep, hizo un llamado a la comunidad 

internacional a informarse con objetividad acerca de las causas de nuestra crisis política, evitando 

simplificaciones que desvirtúen la difícil situación que está afectando a Honduras y desconozcan 

que este proceso tiene como propósito mantener el imperio de la Ley y de la Democracia. 

El Cohep, dejó clara su posición ante los acontecimientos ocurridos en el país el domingo 28 de 

junio. En el comunicado establecen que la salida del presidente Manuel Zelaya es el resultado de 

un proceso sistemático de violación de la Constitución y las Leyes por parte del Gobierno que él 

encabezó, a pesar de los innumerables esfuerzos realizados por las más importantes instituciones 

del país y por la mayoría ciudadana expresada en los múltiples llamados a la reflexión y las 

masivas manifestaciones de rechazo a las iniciativas del Ejecutivo. 

El Consejo Hondureño manifiesta que el ex presidente Zelaya no escuchó ni atendió las 

resoluciones y requerimientos del Fiscal General del Estado, la Corte Suprema de Justicia, de la 

Procuraduría General de la República , del Comisionado Nacional de los Derechos Humanos ni del 

Congreso Nacional.  

"El CN, por unanimidad de sus miembros, los Poderes Públicos y las Fuerzas Armadas, han 

actuado con el propósito de restablecer la amenazada institucionalidad del país y garantizar que 

todos los hondureños y hondureñas elijamos, libre y democráticamente a las autoridades que 

legítimamente emanen de la soberanía popular en las elecciones de noviembre próximo. 

El Cohep pide a todos los sectores del país contribuir a mantener un clima de paz social, de 

diálogo y entendimiento, para evitar que se profundicen las divisiones a las que nos llevó el 

accionar del ex presidente Zelaya y su gobierno. 
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"Las nuevas autoridades, encabezadas por el residente Roberto Micheletti , cuyo mandato 

concluye el 27 de enero 2010, están obligados a buscar, en el breve transcurso de su mandato , el 

bien general del país por encima de cualquier interés partidario o personal. Honduras requiere 

cuidar, hoy más que nunca, su democracia con actitudes de desprendimiento, generosidad y 

absoluta entrega. 

El Consejo de la Empresa Privada explica a los hondureños y a la comunidad internacional que no 

se etsá cambiando un presidente por otro. Se ha logrado en un marco de unidad nacional, 

mantener la institucionalidad y el respeto a la Constitución y las leyes. Este en el marco 

indispensable para lograr los cambios que demanda nuestra sociedad incorporando a las grandes 

mayorías en el proceso del desarrollo económico y social. 

"Manifestamos nuestro categórico rechazo a las amenazas de intervención en nuestros asuntos 

internos, expresadas por gobiernos extranjeros. Corresponde sólo a hondureños buscar caminos 

de la paz y el entendimiento que fueron violentados, en parte importante, por la intervención 

indebida en nuestra política interna". 

En el comunicado ofrecen la patriótica colaboración a la labor de reconstrucción moral y material 

que deberá emprender Honduras a partir de hoy, en beneficio de todo nuestro pueblo. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/29/Noticias/Zelaya-no-escucho-ni-atendio-resoluciones 

SIN HACERSE ESPERAR LA CORTE SUPREMA SE PRONUNCIA. 

 
 
Corte: Las Fuerzas Armadas actuaron en defensa de estado de 
derecho 
Por defender la Constitución, dicen magistrados  
28.06.09 -  

TEGUCIGALPA,  
HONDURAS 

Para explicar los motivos por los cuales las Fuerzas Armadas intervinieron en la separación de Manuel 

Zelaya Rosales como Presidente de la República, la Corte Suprema de Justicia emitió un comunicado. 

“El Poder Judicial al pueblo hondureño y a la comunidad internacional, con motivo de los acontecimientos 

que se han ejecutado el domingo 28 de junio de 2009, expone lo siguiente: 

Que el Juzgado de Letras de lo Contencioso Administrativo ante una solicitud del Ministerio Público el día 

viernes 26 de junio del corriente año, giró orden a las Fuerzas Armadas para que ante la desobediencia 

del Poder Ejecutivo, de suspender toda actividad relacionada con una consulta o encuesta que se llevaría 

a cabo el día de hoy, 28 de junio, procediera al decomiso de todo el material de la encuesta que se 

utilizaría en esa actividad, previamente declarada ilegal.  

Esta determinación jurídica autorizó a las Fuerzas Armadas para que con la intervención de fiscales del 

Ministerio Público se procediera a requisar el material en mención, lo cual se ha estado ejecutando desde 
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las 8:00 de la mañana de hoy, acudiéndose para tal fin a todos los centros destinados para efectuar la 

referida encuesta, siendo el decomiso la ejecución de una actuación judicial firme, ratificada por la Corte 

de lo Contencioso Administrativo, en donde se declara ilegal la encuesta patrocinada por el Ejecutivo, 

quien en ningún momento atendió los mandatos emanados de la Constitución y la ley. 

El Poder Judicial considera que tal actuación se realiza dentro del marco legal en base a una disposición 

judicial emitida por el juez competente. 

Por su parte, el Poder Judicial también estima que en el caso que se conoce las Fuerzas Armadas, como 

defensoras del imperio de la Constitución, ha actuado en defensa del estado de derecho, obligando a 

cumplir las disposiciones legales, a quienes públicamente han manifestado y actuado en contra de las 

disposiciones de la Carta Magna. 

Finalmente, el Poder Judicial deja constancia que si el origen de las acciones de hoy está basado en una 

orden judicial, emitida por juez competente, su ejecución está enmarcada dentro de los preceptos legales 

y debe desarrollarse contra todo lo que ilegalmente se anteponga a devolver al estado de Honduras el 

imperio de la ley”. 

Tegucigalpa, Municipio del Distrito Central, 28 de junio de 2009. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/29/Noticias/Corte-Las-Fuerzas-Armadas-actuaron-en-defensa-de-estado-de-derecho 

Respaldan a nuevo mandatario en EUA 
En un comunicado la Unidad Hondureña, apoya la decisión del Congreso Nacional de Honduras de 
destituir al ex-Presidente José Manuel Zelaya Rosales ante su pretensión inconstitucional de re-elección 
y de nombrar de forma interina a Roberto Micheletti 
29.06.09 -  

SAN PEDRO SULA,  
 
 
 

HONDURAS 

Las organizaciones pro inmigrantes hondureñas en Estados Unidos respaldaron al presidente 

hondureño nombrado por el Congreso Nacional, Roberto Micheletti. 

En un comunicado la Unidad Hondureña, apoya la decisión del Congreso Nacional de Honduras de 

destituir al ex-Presidente José Manuel Zelaya Rosales ante su pretensión inconstitucional de re-

elección y de nombrar de forma interina a Roberto Micheletti, una situación que el mismo 

desencadenó ya que estaba en forma desafiante desacatando una orden judicial de llevar a cabo 

una consulta popular sobre la cuarta urna, mismas que habían sido confiscadas y el mismo 

sustrajo de forma turbulenta de las instalaciones de la Fuerzas Aérea. 

Los hondureños en el extranjero condenaron el hecho de que el mandatario destituyera al Jefe de 

las Fuerzas Armadas, Romeo Vásquez.  

Los dirigentes le piden a la comunidad Hondureña tanto en Honduras como en los EUA mantener 

la calma, tener paciencia, confianza y apoyar la transición del gobierno interino del Presidente 

Roberto Micheletti, una persona honorable a quien tenemos el honor de conocer de cerca y en 
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quien confiamos que gobernara con justicia , respetando las instituciones del país y la 

constitución , además, de cumplir el compromiso de mantener y realizar de forma transparente las 

elecciones generales programadas para el día Domingo 29 de Noviembre y el traspaso de poder en 

Enero del 2010. 

Las organizaciones de hondureños en el extranjero solicitan a la comunidad internacional de 

abstenerse de acciones en contra del gobierno interino de Honduras dado que esta situación fue 

generada por el propio ex mandatario Hondureño Zelaya ante sus pretensiones inconstitucionales 

de re-elección, consulta que ya había sido declarada ilegal por los tribunales.  

La Unidad Hondureña está solicitando el apoyo de varios legisladores de los EUA para apoyar al 

gobierno interino de Honduras.  

Los hondureños rechazaron comentarios e intromisión del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, 

y a los dictadores de Cuba ya que ellos no tienen autoridad moral ni necesitamos de su injerencia 

en los asuntos de Honduras que solo le competen a los hondureños. 

http://www.laprensahn.com/Apertura/Ediciones/2009/06/29/Noticias/Respaldan-a-nuevo-mandatario-en-EUA 

El día 29 de junio fue un día de noticias intensas por parte de tele sur 

(venezolana-izquierdista) y CNN en español) quienes le contaban al mundo 

una mentira que alcanzo esferas globales. Siete millones y medio de 

hondureños estábamos detestando todo los engaños que Zelaya estaba 

intencionalmente informando al mundo, queriéndose hacer pasar por mártir. 

Por otro lado la cadena CNN solo obtenía videos prejuiciados de la cadena que 

controla Chávez, donde se vertían informaciones de que los militares estaban 

matando gente, o que miles y miles de hondureños estaban en las calles 

pidiendo el regreso de su presidente.  

La verdad de las cosas es que en honduras reinaba una paz y tranquilidad 

envidiable y que a pesar que los compinches de Zelaya amenazaban con 

derrocar al nuevo gobierno-( gobierno que fue constitucionalmente electo), los 

hondureños augurábamos de que nos íbamos a morir de hambre, o que ante el 

mundo quedaríamos descalificados por insurrectos y golpistas, nuestra gente 

;la que no cobrábamos dinero por  salir a las marchas por la paz, seguía 

saliendo hasta por debajo de las piedras para apoyar al nuevo gobierno. 

Por fin habían terminado los abusos de autoridad, por fin nos habíamos librado 

del vasallo de Chávez, por fin los espíritus comunistas habían salido de nuestro 

territorio. 
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No cabe la menor duda, que esta crisis nos dejo una gran lección a los 

hondureños. 

.-Nos enseño a leer nuestra constitución. 

.-Nos enseño a unirnos cuando esta en peligro la paz y la libertad.- 

.-Nos enseño que a la hora de ir a las urnas tenemos que analizar, por quien    

debemos botar. 

.-Nos enseño que nuestro himno nacional es algo más que una obligación 

cívica. 

.-Nos enseño que no existe ningún hombre por encima de la ley. 

.-Nos enseño que todavía hay hombres con valor con dignidad y con amor por 

su país. 

-Nos enseño que ROBERTO MICHELETTI BAIN Y ROMEO VASQUEZ 

VELASQUEZ son el FRANZISCO MORAZAN   actual de esta patria. 

.-Nos enseño que tenemos periodistas firmes  y patriotas, que aun poniendo 

sus vidas en peligro ante los imperios Castro-Chavistas, siguieron adelante 

hasta conseguir que prevaleciera el estado de derecho y la constitucionalidad. 

.-Nos enseño de que los hondureños no, nos compra el dinero y hoy mas que 

nunca exhortamos a los hermanos VENEZOLANOS, NICARAGUENSES, 

ECUATORIANOS, BOLIVIANOS Y CUBANOS a que se levanten contra las 

dictaduras que los reprimen y avasallan.  

.-Nos enseño que cuando se quiere se puede y que ni la OEA, ni la ONU, ni la 

arrogancia de Chávez, ni las ingerencias extranjeras están sobre la 

autodeterminación de un pueblo. 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 


